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ОФИЦИАЛЬНО ВСТУПИЛА 
В СТРОЙ ДЕЙСТВУЮЩИХ ПРЕДПРИЯТИЙ

С  П О Б Е Д О Й !
В,адрес коллективов треста «Ковдорстрой» и Ков- 

дорского горно-обогатительного комбината поступи
ла телеграмма за подписью первого секретаря Мур
манского обкома КПСС В. Н. Птицына и председателя 
облисполкома А. П. Зазулина.

Мурманский обком КПСС и облисполком горячо 
поздравили рабочих, инженерно-технических работни
ков, служащих треста «Ковдорстрой», специализиро
ванных субподрядных организаций, коллективы Ков- 
дорского горно-обогатительного комбината, проектных 
^ганизаций с большой трудовой победой — вводом в 

члуатацию первой очереди Ковдорской апатито-
^  ' центовой фабрики.
*>6ком партии и облисполком выразили уверенность, 

что быстрейшее освоение новых мощностей будет спо
собствовать выполнению задач, стоящих перед труже
никами Кольского полуострова в завершающем году 
пятилетки, и явится достойной встречей XXV съезда 
КПСС.

Из акта приемки в эксплуатацию Государ
ственной приемочной комиссией законченной 
строительством апатито-бадделеитовой фаб
рики __Ковдорского горно-обогатительного
, эмбината.

Строительно-монтажные работы по строительству 
апатито-бадделеитовой фабрики в объеме пускового 
комплекса выполнены в соответствии с проектом, строи
тельными нормами и правилами и отвечают требова
ниям приемки в эксплуатацию законченных строитель
ством объектов.

Строительно-монтажные работы по строительству 
апатито-бадделеитовой фабрики выполнены с оценкой: 
общестроительные работы — «ХОРОШО»; монтаж тех
нологического оборудования, трубопроводов и металло
конструкций — «ХОРОШО»; проектно-сметная доку
ментация — «ХОРОШО»; и по объекту в целом — 
«ХОРОШО».

Проектно-сметная документация на строительство 
апатито-бадделеитовой фабрики разработана генераль
ным проектировщиком — институтом «Гипроруда» с 
привлечением институтов «Механобр», «Ленпромстрой- 
проект», «Мурманскпромстройпроект», «Тяжпромэлек- 
тропроект», «Проектавтоматика», «Гипрогазоочистка», 
«Гидроэнергопроект» и утверждена Министерством 
черной металлургии СССР. Технологический процесс 
получения апатитового концентрата предусматривает 
достаточную степень механизации трудоемких работ.

Строительные и монтажные работы были осущест
влены в сроки: начало работы—июль 1972 года, окон
чание работ — июнь 1975 года.

Фото Ю. Петрухина.
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П Е Р В А Я  С Е С С И Я
25 июня на первой сес

сии К овдорского городско
го С овета депутатов тр у 
дящ ихся избран состав ис
полкома, утверж дены  по
стоянные комиссии К овдор
ского городского С овета 
депутатов трудящ ихся.

ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ
КОМИТЕТ

Попов Вячеслав Ми
хайлович —  председа
тель; Дергунова Люд
мила Алексеевна —  з а 
меститель председате
ля; Орлова Нина Пав
ловна — секретарь.

Члены исполкома: 
Комаров Юрий Трофи
мович, Г енич Борис
Степанович, Герасимо
ва Людмила Григорь
евна, Ермолаева Лидия 
Петровна, Курганов 
Виктор Ермолаевич, 
Шаманский Николай 
Иванович.

комиссия
ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ, 

СТРОИТЕЛЬСТВУ,
ТРАНСПОРТУ и связи
Сухачев Алексей Ивано

вич — председатель комис
сии; Васькин Владимир Ва
сильевич — заместитель 
председателя комиссии; К оз

лова Евгения Николаевна—
секретарь комиссии; члены 
комиссии: Целиков Павел
Осипович, Становова Ольга 
Анатольевна, Черепанов Ва
силий Павлович, Кутергии 
Николай Александрович.

КОМИССИЯ ПО ТОРГОВЛЕ 
И СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

Бондаренко Раиса Иоси
фовна — председатель к о 
миссии; Вертебный Григо
рий Игнатьевич — за м е с ти  
тель председателя комис
сии; Шмакова Екатерина 
Алексеевна — секретарь к о 
миссии; члены комиссии: 
Козырева Н адеж да Иванов
на, Покладова Зинаида 
Аполлоновна.

КОМИССИЯ ПО ДЕЛАМ 
МОЛОДЕЖИ 

Звегинцева Вера Никола
евна — председатель комис- 

'син; Купцова Любовь Ни
колаевна — заместитель 
председателя; Самусенко 
Татьяна Петровна — секре
тарь комиссии; члены к о 
миссии: Ш елехова Татьяна 
Павловна, Тухветов Авхет 
Ганиятович.

КОМИССИЯ 
ПО НАРОДНОМУ 
ОБРАЗОВАНИЮ  

И КУЛЬТУРЕ 
Семенова Фетта Ильи

нична — председатель к о 
миссии; Артеменко Н адеж 
да Никитична — зам ести

тель председателя ком ис
сии; Рабкова Тамара Сте
фановна секретарь ко
миссии; члены комиссии: 
Менюшков Павел Никола
евич, Кольцов Валерий Ти
мофеевич.

КОМИССИЯ 
ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ, 

СОЦОБЕСПЕЧЕНИЮ, 
ФИЗКУЛЬТУРЕ И СПОРТУ 

Викторова Ирина Влади
мировна — председатель 
комиссии; Куринная Лилия 
Ивановна — зам еститель 
председателя комиссии; Тве
резая Валентина Александ
ровна — секретарь ком ис
сии; члены комиссии: Ощен- 
ко Людмила Ивановна, 
Павлов Валерий Иванович.

КОМИССИЯ 
ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ И 

КОММУНАЛЬНОМУ 
ХОЗЯЙСТВУ 

Калинковский Игорь Сер
геевич — председатель к о 
миссии; Жигальцев Никита 
Васильевич — зам еститель 
председателя комиссии; Ер
молина Зоя Андриановна— 
секретарь комиссии; члены 
комиссии: Федянин Алексей 
Георгиевич, Бестужева Га
лина Васильевна.

КОМИССИЯ 
ПО СОЦЗАКОННОСТИ  

И ОХРАНЕ 
ОБЩЕСТВЕННОГО  

ПОРЯДКА 
Красовский Александр

Иванович — председатель 
комиссии; Кочеров Валерий 
Михайлович — заместитель 
председателя комиссии; Ж у 
равлева Нина Алексеевна— 
секретарь комиссии; члены 
комиссии: Чаус Людмила
Васильевна, Щербина Ва
лентина Петровна.

КОМИССИЯ 
ПО ОБЩЕСТВЕННОМУ 

ПИТАНИЮ И БЫТОВОМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮ  

Треничев Анатолий Ва
сильевич — председатель 
комиссии; Григорьева Ни
на Ильинична — зам ести
тель председателя ком ис
сии; Сидоренко Лилия Вла
димировна — секретарь к о 
миссии; члены комиссии: 
Травкина Зоя Степановна, 
Нюганен Лидия Яковлевна. 
БЮДЖЕТНО-ФИНАНСОВАЯ 

КОМИССИЯ 
Любак Лидия Васильев

на -— председатель комис
сии; Аксенов Николай Пет
рович — секретарь ком ис
сии; Ильин Михаил Петро
вич — член комиссии.

На сессии были о б р азо 
ваны депутатские группы: 

СЛЮДЯНСКАЯ 
ДЕПУТАТСКАЯ ГРУППА 
Павлов Валерий Ивано

вич, Смирнов Виктор Ива
нович, Шелехова Татьяна 
Павловна.

КУРОПТИНСКАЯ 
ДЕПУТАТСКАЯ ГРУППА 
Колбина Фаина Павлов

на, Слепцов Евгений Ва
сильевич.

ф  КАК ЖИВЕШЬ, АБОФ?

З а б о т ы  ОТ К
Скорейшее освоение тех

нологии АБО Ф  зависит и 
от работников отдела тех
нического контроля. Д л я  
пас самое главное •— сво
евременно получать каче
ственные показатели, полу
чать их до того, как  кон
центрат будет загруж ен в 
силосные банки. То есть, 
нам нуж но отобрать пробы 
технологических продуктов 
флотации и быстро подго
товить их для хим анализа.

Чтобы ускорить получе
ние экспресс-анализов, мы 
поставили прямо во ф л о та
ционном пролете фильтро
вальную  установку, печь, 
стол. А все остальны е про
бы до сих пор носим для 
разделки в О ТК ж елезо 
рудной фабрики, так  как 
строительство помещения, 
где разместился ОТК 
АБО Ф , все еще не закон
чено. Из-за этого много

времени ежечасно уходит 
на дорогу.

П ока все технологичес
кие продукты апатитового 
цикла опробую тся вручную. 
А это значит, что количе
ство точек отбора проб в 
час обусловливается физи
ческими возмож ностями- че
ловека.

При работе одной секции 
флотации мы успеваем от-‘ 
бирать пробы девяти  про
дуктов в 36 точках через 
каж ды е полчаса. А когда 
будут запущ ены две, три и 
четыре секции флотации, 
количество отбираемы х проб 
по каж дой  секции, естест
венно, уменьш ится. В руч
ную больше чем 36—40 то 
чек отбора не обеспечишь. 
Вот почему очень важ но, 
чтобы все запроектирован
ные пробоотборники р або
тали  в автоматическом ре
жиме.

Но ни один из них не 
действует. Причины разные. 
Н екоторые пробоотборники 
необходимо зам енить более 
мощными. Но есть пробо
отборники, которые могут 
работать, например, на кон
центрате четвертой riepe- 
очистки, но их надо до в е 
сти до рабочего состояния.

В отборе и обработка 
проб продуктов АБО Ф  у ч а 
ствует 26 человек. У>ке сей
час мы могли бы условно 
сократить 5 единиц, если 
бы были установлены про
боотборники па 8 и 9 к о н 
вейерах, спроектированные 
нашим конструкторским о т
делом. Т огда один контро
лер смог бы производить 
опробование отгруж аем ого 
апатитового концентрата и 
контролировать качество 
концентрата, загруж аем ого  
в силосные башни.

И еще нам необходимо

помещение на осм. + 6 ,00  
силосных банок, где будет 
установлен прибор для оп
ределения влаги, оборудо
вание для разделки проб. 
П роект и смета на произ
водство работ есть. К соз
данию  автоматического кон
троля влаги  апатитового 
концентрата на конвейере 
привлечен Л енинградский 
горный институт имени 
Г. В. П леханова.

Коллектив отдела в ос
новном молодежный. Но в 
каж дой  смене есть и опыт
ные работницы, с большим 
стаж ем . Все вместе с ин
тересом изучали техноло
гию получения апатитового 
концентрата и методы кон
троля, а сейчас с ж елани
ем работаю т. Хочется о т 
метить молоды х контроле
ров Т. Рощ ину, Л . Дик,
А. О стровскую  и ветера
нов отдела, у которы х есть 
чему поучиться. Это Н. Е. 
П олякова, Н. И. С около
ва, М. Г. Семенова, А. П. 
Г ришина.

А. БОЧАРОВА, 
старший мастер ОТК.

+  К ДРУГУ — ПО ДРУЖЕСКИ! +

Д Ы М  С Т О Л Б О М
23 июня летчик-наблю да

тель Ф. А. С таров сбрцснл 
донесение о пож аре. З а го 
релся лесок у озера З и м 
него, неподалеку от устья 
ручья. П ож ар  обнаруж или 
с вертолета в 12.45. Н а мес
то пож ара  были сброшены 
два  бойца с противопож ар
ными» средствами, они и 
успели загасить очаг. Но 
0,2 гектара леса уж е  не 
вернешь. Теперь долго еще 
у озера Зимнего не будут 
собираться рыбаки, единст
венный клочок зелени по
крылся черным пятном.

Через два  дня возникли 
еще два очага пож ара  — в 
районе Заш ейка и Уполок- 
ши. Причина та ж е — не- 
загаш енные ры бацкие кост
ры. В то время стояла х о 
лодная погода, сам овозго
рания исключены. В роли 
подж игателей леса опять 
выступили .рыбаки, люди, 
кому оберегать природу на 
роду написано.

В воскресенье, 29 июня,

снова зарегистрированы  
два  пож ара, один опять 
около Заш ейка, другой •— 
в районе Ены.

И снова с поличным ни
кого поймать не удалось. 
Ясно только, что пож ары  
возникли в традиционных 
м естах ры балок — то есть 
в самы х ж ивописны х участ
ках. С каж ды м  годом их 
остается все меньше.

А ведь решением облис
полком а разведение костров 
в лесу на период с 15 м ая 
по 15 сентября строж айш е 
запрещ ено. И если рыбаки 
и отды хаю щ ие будут про
до л ж ать  игнорировать д ан 
ное постановление, то, по 
крайней мере в пригород
ной зоне К овдора, придет
ся опять, по примеру про
ш лых лет, запретить вы езд 
за  город. Со всеми вы те
каю щ ими отсю да последст
виями.

В. РОЖ КОВ,
лесничий Ковдорского 
лесничества.
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Скоро на Т Э Ц  будет но- 
ступать вода из реки Ена 
Она мягче, в ней меньше 
вредных кальциевы х прими- 
сей, чем в озерной. Но все 
равно, преж де, чем подать 
в котлы, будем очищ ать 
воду от  песчинок, нейтра
лизовать агрессивные при
меси, у дал ять  кислород и 
углекислый газ. В чайнике 
накипь совсем незаметна, 
но с течением времени она 
м ож ет вывести из строя 
котлы, а агрессивные газы  
— разъесть м еталл.

Словом, вода на ТЭ Ц  — 
один из важ нейш их ком по
нентов технологического 
процесса и к ней пр едъ яв
ляю тся поэтому самые стро
гие требования.

«Работать»  вода начина
ет в котлах, за  которыми в 
нашу, смену следит Сергей 
Уваров. П оступила ком ан
да отклю чить второй котел 
и вклю чить резервный. На 
растопку требуется более 
трех часов. Котел не любит 
резких движ ений, д а  его и 
не «заведеш ь», как  ав т о 
мобиль, с помощью стар 
тера.

Сергей крутит задвиж ки 
заж и гает  форсунки, а г л а 
за  неотрывно следят за 
стрелкам и приборов. От 
ф акела, которы м он заж ег  
форсунку, разбегаю тся кос
матые тени, по капелькам  
пота струятся искры.

Ц елегко ввести растап ли
ваемый котел, чтобы он 
зар аб о тал  впараллель с дей 
ствующ им. Но приборы, к а 
ж ется, и не зам етили «сме
ны караула» , стрелки поч
ти не ш елохнулись. В ооб
ще, у  Сергея, если сверить
ся с показателям и потен
циометра, тем пература пе
регретого пара — к ак  на 
линейке, ровная, без о ткло
нений. Здорово! А ведь п а 
рень меньше года работает.

М аш инист турбины  А нто
нина Ром аненко готовится 
к  приему смены ещ е по 
дороге на работу. М ож ет, 
поэтому, а, м ож ет, опыт— 
как-никак у ж е  два года р а 
ботает — сразу  обнаруж ит 
малейш ее отклонение. Ус
покаивается, если реж им  в 
норме. Но мгновенно серь
езнеет, когда стрелки з а 
дрож ат. Л ави рует  м еж ду 
бойлерами от задвиж ки  к 
задвиж ке, внимательно сле
дит, чтобы не терялся з а 
зря конденсат. А после сме
ны — книги. Г отовится по
ступать в энергетический 
институт.

Но сегодня и она зад ер 
ж алась . Вся вах та  собра
лась в красном уголке. Н а 
чальник смены Б. Г. К о
пылов сообщ ил радостное 
известие — по итогам со
циалистического соревнова
ния смена вы ш ла на пер
вое место.

П риятно после привычно
го монотонного гула о ку
нуться в прохладную  ноч
ную тишину, подыш ать з а 
пахами леса. А сегодня все 
вообщ е каж ется особенным
— наконец-то и мы вышли 
в победители.

В. М ИСЮ РИНА,  
аппаратчик химводо- 
очистки Ковдорской 
теплоэлектроцентрали.

„ПЯТЬ",
пятиборцы!

29 июня проводились со
ревнования по летнему м но
гоборью  ГТО среди сбор
ных ком анд коллективов 
физической культуры .

В програм м е многоборья: 
плавание на 100 метров, 
бег на 100 метров, прыж ки 
в длину, толкание ядра, 
кросс на 1.000 и 3.000 м ет
ров.

В комплексном зачете 
среди сборных ком анд ко л 
лективов первое место з а 
няла ком анда треста «Ков- 
дорстрой» — 2.688 очков, 
II место — ком анда ГОКа 
«К овдорслю да» 2.064 оч
ка, 111 место — ком анда 
К овдорского Г О К а — 1.516 
очков.

В личном зачете среди 
женщ ин отличные резуль
таты  показала  геодезист 
треста «Ковдорстрой» Т а 
тьяна М аслова — 514 оч
ков. Т атьяна выполнила 
нормативы 1 разр яда  по 
многоборью  ГТО. Н а вто
ром месте — пробоотбор- 
щ ица верм икулитовой ф а б 
рики рудника «К овдор» 
Е лена Воробьева, принес
ш ая ком анде «Ковдорслю - 
ды» 378 очков, на третьем
— рабочая «Промстроя-2» 
Л ю дм ила Бы строва (295 
очков).

У муж чин в личном 
комплексном зачете побе
дил представитель команды  
К овдорского ГО К а, инструк
тор-методист производст
венной гимнастики С танис
л ав  Н икандров — 428 оч
ков, на втором месте ин
ж енер-конструктор из «Ков- 
дорслю ды» В ладимир С уха
нов — 390, на третьем  — 
электрик «Промстроя-2» 
В ячеслав К олчанов (324 оч
к а).

Н. НАПАЛКОВА,
техник спорткомплекса.

Как спешить 
на пожар

Н а спортплощ адке по
ж арной  части в А патитах 
проходили, ставш ие уж е 
традиционными, соревнова
ния по пож арно-прикладно
му спорту на первенство 
Апатитов и пригородной 
зоны среди добровольны х 
пож арны х друж ин.

С оревнования, в которых 
приняли участие 23 ком ан
ды, проводились по двум 
видам спорта.

П олоса с препятствиями. 
С портсмену нуж но было 
преодолеть 2-метровый з а 
бор, бум, соединить пож ар-

10,3 сек.) в этом виде со 
ревнований показала  друж  
ная ком анда треста «К ов
дорстрой» в составе: А. Н и
китина, С. Рож дественско
го, В. П узикова, В. К оро
тича.

В итоге первое общг- 
комапдиое место заняла  
ком анда треста «К овдор
строй», которая уж е второй 
год подряд является чем
пионом района. Она н а 
граж дена переходящ им куб
ком и дипломом I степени. 
Второе место заняла  ком ан
да  Кольской АЭС, третье
— ком анда К овдорского 
ГО К а. Эти команды  были 
награж дены  грамотами.

А. НАЗАРЕНКО, 
оперативный д еж ур
ный отделения Гос
пожнадзора.

Н а  сн и м ке :  п о л о с а  с п р е п я т 
ст в и я м и .  Бег  н а  100 м етров .

Фото автора.

По науке

ные рукава  м еж ду собой, 
присоединить их к стволу. 
В  этом виде лучший р е
зультат  показал  представи
тель ком анды  треста «К ов
дорстрой» В. А. К оротич— 
19,6 сек. Н а третьем месте 
два  участника — А. К у д 
рявцев из Кольской АЭС и
В. Рубцов из К овдорского 
ГОКа.

Во втором виде соревно
ваний — пож арной эстаф е
те 4x100 м етров—необходи
мо было на трех этапах  
преодолеть препятствия, на 
четвертом этапе потуш ить 
горящ ую  ж идкость пенным 
огнетуш ителем.

Л учш ее врем я (1 минута

В 1/4 ф инала кубка об
ласти «Строитель» вошел 
без игры, так  как  «С удо
верфь» не приехала на 
матч. Чтоб вконец не р а 
зочаровы вать болельщ иков, 
в объявленное время про
вели календарную  встречу 
с командой «Ковдорслю да».

И гра для  зрителей была 
малоинтересной, а для 
«Строителя» — очень в а ж 
ной. Мы ее провели с тре
нировочным уклоном, опро
бовали вы ездную  модель 
перед 1/4 ф инала, которая 
состоится 5 ию ля в Никеле.

В первом тайм е была ус
тановка отработать некото
рые варианты  игры на вы 
езде, забили  пять голов. 
Второй тайм, с точки зр е 
ния тренеров, не получился, 
хотя проверили в деле мно
гих м олоды х игроков. Что 
мож но сказать  о команде 
«К овдорслю ды »? Счет гово
рит сам за  себя — 7 : 0, но 
у ком анды  есть резервы. 
П онравилось, что ребята 
старались бороться до кон
ца, не сбивались на гр я з
ную игру.

В. Щ ЕРБИНА,

тренер команды «Стро- 
тель».

Надежней сейфа
Н аступила пора летних 

отпусков. М ногие северяне 
при поездках в туристиче
ские путеш ествия, в отпуск 
пользую тся аккредитивами. 
П опулярность аккредитива 
растет с каж ды м  годом. 
Только за пять месяцев 
сберкассы Апатитов и при
городной зоны вы дали а к 
кредитивов на сумму 3.048,9 
тысячи рублей.

Аккредитив вы дается по 
устному заявлению  на имя 
лица, вносящ его деньги. По 
ж еланию  вкладчика за счет 
вклада сберегательная к ас 
са м ож ет оформить ему ак 
кредитив. Деньги, внесен
ные на аккредитив в сбере
гательную  кассу одного го
рода или района, мож но 
получить в сберегательной 
кассе любого города или 
района.

В период массового вы ез
да  рабочих и служ ащ их в 
отпуска предприятия и ор 
ганизации перечисляют 
деньги в сберегательные 
кассы, для выдачи аккреди
тивов. При этом имеется в 
виду, что каж дом у  рабоче
му и служ ащ ем у долж на 
быть предоставлена в о з
мож ность получить по свое
му вы бору причитающ уюся 
сумму или часть ее налич
ными деньгами на своем 
предприятии или органи
зации, или получить имен
ной чек.

В сберегательной кассе 
оформ ляю т аккредитивы  
двух видов: на любую сум

му до 1.000 рублей и пи 
сумму в 300 рублей. Д ен ь
ги, внесенные на аккр еди 
тив до 1.000 рублей, вы пла
чиваю тся сберегательной 
кассой в полной сумме, по 
аккредитиву в 300 рублей 
можно получить в полной 
сумме или по частям — по 
100 рублей.

В ладельцу аккредитива 
сберегательная касса вы да
ет два докум ента: аккреди
тив и контрольный листок к 
нему. Эти документы  надо 
хранить раздельно для  т о 
го, чтобы в случае утраты  
одного из них, деньги по 
аккредитиву не могло полу
чить другое лицо. П ри по
лучении денег но аккреди
тиву его владелец долж ен 
предъявить в сберегатель
ную кассу паспорт или з а 
меняющий его документ.

Деньги по аккредитиву 
мож но получить в четырех
месячный срок со дня его 
выдачи. В случае утраты  
аккредитива или контроль
ного листа к нему, деньги 
могут быть выплачены толь
ко с разреш ения управле
ния Гострудсберкасс о б л а . 
сти, края или республики, 
название которой указано 
на бланке утерянного а к 
кредитива.

Н. БЕ Л О В Д ^*- 
ииспектор Апатитскг-м 
Центральной сберег ft 
тельной кассы № 801

Редактор Я. МАХЛИН.

Картофельные
страдания

Л ето в разгар е, вот-вог 
прибудут первы е тонны 
м олод ого кар то ф е ля, а там 
овощ и пойдут потоком. Их 
нуж но п еребирать, закла
дывать на длительное хр а
нение. Но первы м делом  
овощ и надо р азгр уж ать. А 
как это сделать, если ж е
лезнодорож ны й тупик на 
базе  превращ ен в свалку 
металлолома? Наш  сосед, 
участок «М еталлургпрокат- 
монтажа», не наш ел д р у
гого м еста для хранения 
отходов металла.

Ещ е 24 июня начальник 
участка «М еталлургпр окат- 
монтажа» А . М. Л авров дал 
письменное об язательство  
расчистить до конца неде
ли ж елезнод орож ны й ту
пик. С е го д н я уж е июль на 
дворе, а к р а зб о р ке  зава
лов никто не приступал.

Г. ПИКАНИН,  
и. о. заместителя ди
ректора базы ОРСа.

Остановка перенесена
6 июня в газете бы ла напечатана критическая з а 

метка «Газоном» по газонам», которая сообщ ала, что 
конечная остановка рейсового автобуса «К овдор— под- 
хоз» устроена прям о на газоне.

Редакции отвечает и. о. начальника автобусного 
парка А. С. Ломакин:

— Администрация автобусного парка принимает 
упрек во внимание и сообщает, что по просьбе жите
лей дома № 8 по улице Кирова временная остановка 
автобуса «Ковдор—подхоз» перенесена к комбинату 
бытового обслуживания.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

4 июля —- «Невинные 
убийцы» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 )

5—6 июля — «Назови па 
роль» (12, 14, 16 ,1 8 ,2 0 ,2 2 ).

7—8 июля — «Трое неви
новных» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 2 2 ) .

9— 10 июля — «П одозре
ние» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

11 июля — «Игрек-17»
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

12— 13 июля — «Дочки- 
матери» (12, 14, 16, 18, 20, 
22).

+
ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

5 июля — Вечер танцев 
(20 ).

6 июля — Вечер танцев 
(20).

10 июля — Л и тер ату р 
ный утренник, посвященный 
70-летию Льва Кассиля 
(16).

В беде семья—-всегда опора.
Ф отоэтю д Н. С триж ова.

5 июля — «Крот и ж ева
тельная резинка» (10-30), 
«Попытка убийства» (14 
16, 18).

6 мюля — «Большой трам
плин» (12-30), «Царевич 
Проша» (14, 16, 18).

8 июля — «Тихий Дон», 
серия (17, 19, 21).
10 июля — «Тихий Дон», 

2 серия (17, 19, 21).
+

ДОСЬЕ КНИГОЛЮБА
В книжный магазин по

ступили очередны е тома 
подписных изданий:

Полное собрание сочине
ний В. И. Ленина —  том 50;

Справочник по тр уд у и 
заработной плате —  том 4 
(заверш аю щ ий);

« X X  век: Путеш ествия,
открытия, исследования» — 
том 14;

Соб р ание сочинений Ф . М. 
Д о сто е в ско го  —  том  13;

Собрание сочинений А. С. 
Пуш кина —  том 4;

Собрание сочинений О л е 
ся Гончара —  том 5 (за
верш аю щ ий);

Книжный м агазин Напо
минает, что ср ок хранения 
очередны х томов подпис
ных изданий —  2 м ейг"а , 
по истечении этого ср ка 
они могут быть пущены в 
свободную продажу.

+
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Учебио-курсовой комби

нат К овдорского ГОКа 
объявляет набор на курсы 
токарей. П ринимаю тся ли 
ца с образованием  не ниж е 
8-и классов.

С правки по телефону! 
4-54, обращ аться еж еднев
но ,с 9 до 18 часов.

♦
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому комбинату 
бытового обслуж ивания — 
шофер, уборщицы, кассир- 
приемщица в сапожный 
цех, машинистка.

З а  справкам и обращ ать
ся: ул. Кирова, 5, Дом бы 
та.

+
...А ЗА ОКНОМ:

Н а субботу и воскресенье 
метеорологи предсказы ваю т 
западны й йетер 3—5 б а л 
лов, небольшой дож дь, воз
мож на гроза, температура 
в ночное время — 9— 14, 
днем — 16—21 градусов 
тепла.

Этот но м ер  г а з е т ы  в т и п о г р а 
фии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист»  н а б и р а л и  л и но т ипис тки  
М. П. К О Н О В А Л О В А ,  В. С. 
К А Л А Ш Н И К О В А .  в е р с т а л а
Н. А. Ч А Р Ы К О В А .  к л и ш е  н а 
р е з а л  В. Г А Л Ь Ц Е В ,  п е ч а т а л и  
Г. И. Т Е Р Е Н Т Ь Е В А ,  К. И. 
А Н Т У Ш Е В А .

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВАШ ЕМ У П РИ Х О Д У : 
улица Ленина, 8. 
ВАШ ЕМ У ЗВ О Н К У : 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШ ЕМ У ПИ СЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

♦  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН § ♦  ДАЕМ СПРАВКУ ©  ДАЕМ СПРАВКУ ф

Типография «К андалакш ский коммунист» Зак. 4873
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26 июня Государственная 
комиссия подписала акт о 
приеме в эксплуатацию пер
вой очереди апатито-бад- 
делеитовой фабрики.

Окончание строительства 
—  всегда праздник. И в го 
же время первая очередь 
А Б О Ф  —  это только нача
ло больших строек в Ков- 
доре. В последних числах 
декабря будет завершена 
вторая очередь фабрйки, 
страна получит первую  пар
тию ковдорского бадделеи- 
тового концентрата,

А  на южной окраине го
рода —  тоже в последних 
числах декабря — J строите
ли предъявят ГОсударствен- 
ю й  .^ком иссии еще одно 
но -U ^предприятие —  про- 
Mi ценную ф абрику по 
пр ' -водству 50 тысяч тонн 
в е р ^ ^ ул и то в о го  концент
рата. Так ковдорчане наме
рены завершить девятую 
пятилетку.

А  планы на десятую  пя
тилетку ещ е значительней. 
Ожидается фактически уд
воен иё мощностей Ковдор
ского ГОКа как по выпу
ску железного, так и по 
выпуску апатитового и бад- 
делеитового концентратов. 
Будет продолжать наращ и
вать мощности и комбинат 
хЦдвдорслюда».

Эраллельно намечается
юительство обслуживаю- 

?  ,их предприятий. С кор о  , 
будет закончено расш ире
ние теплоэлектроцентрали. 
Появятся предприятия, при?, 
званнЬ|е улучшить ' быт и 
общественное питание жи
телей города. В частности 
—  молокозавод, завод без
алкогольных напитков, Но
вый корпус больницы, н о 
вая школа, многоквартирг 
ные жилые дома, и том 
числе и девятиэтажные.

Перспектива захватываю
щая. Но и она не полная', 
так как мы  еще не сказа
ли о новом горногхимиче- 
ском комбинате по пере
работке маложелезистых 
апатитовых руд  .Ковдорско
го месторождения.

Одним  словом, ближай
шее десятилетие, как дают 
основание утверждать ра
боты Ковдорской геолого
разведочной партии, станет 
значительной вехой в исто
рии развития города.

Но контуры будущ его 
всегда зависят от настоя
щего. М ы  вступили в по
следнее полугодие девятой 
пятилетки. Успешное завер
шение ее планов явится 
достойной встречей X X V  
съезда КПСС. Перед стро
ителями Ковдора стоит 
конкретная задача — удар
но справиться с планами 
последнего года девятой 
пятилетки, пустить бадде- 
леитовый комплекс и вер* 
микулитовую  фабрику.

Именно поэтому редак
ция решила вернуться к 
опыту прош лого года и 
вновь всю вторую  страни
цу каждого номера отво
дить новостройкам города. 
Ковдор недаром занесен в 
списки Всесоюзных удар
ных строек, его будущ ее 
закладывается сегодня.

Коллектив Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината июньский план вы
пуска валовой продукции 
выполнил на 100 проценто!), 
товарной продукции — на 
101 процент, реализации то
варной продукции — на 102 
процента, выпуска железно
го концентрата — на 100,2 
процента, вскрыши — на
83 процента.

Перевыполнены показате
ли второго квартала по ва
ловой и товарной продук-

И Т О Г И  Р А Б О Т Ы  З А  П О Л У Г О Д И Е
ции, по реализации товар
ной продукции, дополни
тельно к плану выпущено 
10.602 тонны железного кон
центрата, но невыполнение 
плана вскрышных работ в 
июне сказалось и на квар
тальных показателях — 93,9 
процента вскрыши, и на по
казателях за полугодие — 
96,8 процента. Долг за по
лугодие по вскрыше соста

вил 94 тысячи кубических 
метров горной массы.

Остальные полугодовые 
показатели радуют: валовая 
продукция — 100,6 процен
та, товарная продукция — 
100,5 процента, реализация 
товарной продукции — 102,1 
процента, выпуск железно
го концентрата — 100,2 про
цента. Следует все же за
метить, что есть долг по

встречному плану выпуска 
концентрата, который кол
лектив принял на заверша
ющий год пятилетки.* * *

План первого полугодия 
коллектив треста «Ковдор- 
строй» не выполнил. С за
данием по генподряду спра
вился только на 94 про
цента, своими силами —
84 процента.

Коллектив горно-обогати
тельного комбината «Ков- 
дорслюда» план шести ме
сяцев но реализации товар
ной продукции выполнил на 
101,9 процента, сверх плана 
потребителям отправлено 
50 тонн флогопита, 3.641 
тонна пегматита, 787 тонн 
вермикулита. Встречный 
план по всем показателям 
коллектив выполнил.

О
Стенд для обкатки двигателей — одно из наиболее 

эффективных рационализаторских предложений элект
рослесаря бульдозерного участка рудника «Железный» 
Сергея Яковлевича Евтушенко — ударника коммуни
стического груда, неоднократного победителя в сорев
новании на звание «Лучший по профессии».

Рабочий день Сергея Яковлевича не заканчивается 
«со звонком». Он — член рудкома, председательствует 
в комиссии общественных инспекторов рудника «Же
лезный», активный участник рейдов народной дружины. 
Поэтому и высок авторитет С. Я. Евтушенко среди 
товарищей по работе.

Фото 11. Ганиевой.

КОМИССИИ ГОРИСПОЛКОМА
В прошлом, номере «Руд

ного Ковдора» был опуб
ликован состав' комиссий 
Ковдорского городского
Совета . депутатов трудя
щихся.

Первая сессия Совета 
утвердила Также состав ко
миссий горисполкома: 

К О М И С С И Я  П О  Д ЕЛ А М  
НЕСОВЕРШ ЕННОЛЕТНИХ  
Дергунова Людмила

Алексеевна председатель 
комиссии; Гайси» Равиль 
Талипович — заместитель 
председателя -. комиссии; 
Позднякова Татьяна Дмит
риевна секретарь, комис
сий; члены: .комиссии — 
Блинова.^Тамара Ивановна, 
Шкраба -Петр' Николаевич, 
Комарова Зинаида Яков
левна, Максимушкина Вера 
Максимовна, е в е л е в а 
Майна Кузьминична. Ма
лышева Светлана Алексеев

на, Савченко Юрий Михай
лович; Тарановский Влади
мир Николаевич, Хватов 
Юрий1 Иванович.

АДМИНИСТРАТИВНАЯ
К О М И С С И Я

Комаро’в Юрий Трофи
мович — председатель ко* 
миссии; Гельфанд Феликс 
Ильич — заместитель пред
седателя, комиссии; Оксина 
Галина Анатольевна — 
секретарь комиссии; члены 
комиссии — Макаров Ни- 
лай Алексеевич, Ефимов 
Леонид Александрович, 
Бурцев Федор Антонович, 
Охотин Геннадий Викторо-

К О М И ССИ Я  
П О  КОНТРОЛЮ  

З А  СО Б Л Ю Д ЕН И ЕМ  ЦЕН  
И ПРАВИЛ ТОРГОВЛИ

Герасимова Людмила

Григорьевна — председа
тель комиссии; Лыгалова 
Виктория Вениаминовна — 
заместитель , председателя 
комиссии; Чащина Анна 
Антоновна — секретарь ко
миссии; члены комиссии — 
Морозова Наталья Иванов
на, Бубнова Александра 
Семеновна, Дьячкова Алев
тина Николаевна, Мартыно
ва Анастасия Федоровна.

К О М И ССИ Я  
ПО  БОРЬБЕ 

ПРОТИВ ПЬЯНСТВА 
И АЛ К О ГО Л И ЗМ А

Генич Борис Степанович
— председатель комиссии; 
Хватов Юрий Иванович — 
заместитель председателя 
комиссии; Чернецкая Алев
тина Геннадиевна —  сек
ретарь комиссии; члены ко
миссии — Богачев Николай

Яковлевич, Гайда Виктор 
Григорьевич, Куделина Лю
бовь Яковлевна, Кочеров 
Валерий Михайлович, Дро- 
бог Анатолий Иванович, 
Беличенко Николай Семе
нович, Левоева Валентина 
Ивановна, Капуловская Ли
дия Васильевна, Беленцов 
Олег Владимирович.

КОМИТЕТ Н А РО Д Н О ГО  
КОНТРОЛЯ

Малайчук Юрий Петро
вич — председатель коми
тета; Варясин Алексей Ва
сильевич — заместитель 
председателя к о м и т е т а ;  
Костромитина Татьяна Бо
рисовна — секретарь коми
тета; члены комитета — 
Брыжаченко Екатерина Ва
сильевна, Попов Николай 
Николаевич, Рыбальченко 
Владимир Наумович, Тка
ченко Николай Петрович, 
Мотькин Николай Авра- 
мович, Кудимова Нина Ни
колаевна.

13 ИЮЛЯ —  ДЕНЬ РЫБАКА ф

МОИ АДРЕС—Л\ОРЕ
Почтовый мост «Ковдор—«Ковдор» можно считать нала

женным. Рыбаки с производственно-промыслового рефрижи- 
ратора «Ковдор» регулярно получают нашу газету, сообща
ют в редакцию о своих успехах. В прошлую субботу судно, 
у которого на борту выведено название нашего города, опять 
взяло курс на Атлантику, к месту промысла. По традиции в 
День рыбака мы рассказываем о делах ППР «Ковдор».

За полгода экипаж «Ковдо
ра» выловил 57 тысяч цент
неров рыбы, выработал 40 
тысяч центнеров готовой про
дукции, перевыполнив плано
вое задание больше чем на 
треть. Кроме того, рыбаки 
сдали 113 тысяч банок кон
сервов из скумбрий —  в два 
раза больш е плана, вы рабо
тали 2.792 центнера рыбной 
муки.

реходящий вымпел М урм ан 
ского горкома К П С С  и горис
полкома, выйти на одно из 
классных мест в Министерстве 
рыбной промышленности и 
Стать обладателями приза 
«Рыбацкая доблесть».

Все восемьдесят членов 
экипажа отмечены благодар
ностями и Почетными грамо
тами, семи рыбакам присвое
но звание лучшего no ripo-

Понимаю, что сухие цифры фессии, девятнадцати —  удар- 
мало что скажут читателям ника коммунистического тру- 
«Рудного Ковдора». Но итоги да. Особенно  отличились стар-
социалистического соревнова- ший по добыче И. М. Ткачен-
ния подводятся именно по по- ко, технолог А. И. Курабац-
казателям работы, а они по- кий, Мастер добычи Н. И. Ер-
зволили экипажу завоевать машевйч, матрос Н. С. М и-
послё первого квартала пе- щук, ком сомольцы  А. Горш 

ков, Л. Гордий, Н. Мартиян.
Весом вклад машинной 

команды, которой руководит 
коммунист Г. Н. Солонцов. 
Судно бороздит океан, по не
скольку месяцев не заходя в 
порты, и добиться, чтобы ма
шины работали бесперебой
но, —  больш ое искусство и 
большая любовь к своему 
делу. Беззаветную  предан
ность м о рю  каждый на своем 
посту проявляют коммунисты 
токарь Валерий Ш аров, м ото
рист Владимир Грушанин, реф- 
машинист Валерий Гастев, вто
рой механик Владимир Бура
нов.

Отправляясь в Атлантику, 
экипаж взял на себя новые 
повышенные обязательства,
пересмотрел встречный план.

В. ГВОЗДЕЦКИЙ, 
инструктор парткома
«Тралфлота».
(По телефону).

ф  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
КО М М УН И С ТА +

1975
завершающий;
БОЛЬШЕ !  
ЛУЧШ Е! 
ДЕШЕВЛЕ /

Т о л ь к о
д е л о м

Нет в области строитель
ной организации, которая 
бы, подобно тресту «Ков: 
дорстрой», за четыре года 
пятилетки утроила бы про
изводственные мощности. 
Этим может по праву гор
диться весь коллектив, его 
общественные организации 
и в первую очередь ком
мунисты. Рывок, сделанный 
Ковдором за последние го
ды, впечатляющие перспек
тивы города — в первую 
очередь помогали и помо
гут осуществить строители. 

,3а что, естественно, им 
честь и слава.

Но не для раздачи взаим
ных комплиментов собра
лись коммунисты треста на 
свое партийное собрание. 
На повестке дня — зада
чи, стоящие перед коллек
тивом па пути завершения 
планов последнего года пя
тилетки и. достойной встре
чи XXV съезда КПСС.

Итоги прошедшего полу
годия — неутешительны. 
План по генподряду и свои
ми силами не выполнен. И 
коммунисты, дополнив са
мокритичный, принципиаль
ный доклад управляющего 
трестом Ю. М. Зелинского, 
вскрыли причины отстава
ния. Да, болезнь роста не
избежна, но некоторые 
симптомы этой болезни не 
имеют права на оправдание 
и снисхождение.

Ленинградские строители 
подсчитали, что, если объ
ект сдается под отделку с 
большими недочетами, пере
делки, которыми все равно 
приходится заниматься, за
бирают до сорока процен
тов первоначальных затрат. 
Апатитовый комплекс при
нят Государственной ко
миссией. Но то, что строи
тели не выполнили план, 
связано именно с передел
ками. Заказчик не подпи
сывает акты приемок из-за



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА».

ПОЗЫВНЫЕ ШТАБАВ апреле штаб Всесоюз
ной комсомольской ударной 
стройки возобновил свою 
работу. Новый состав шта- _
ба сразу попал в сложную Случаи несоблюдения ими дены конкурсы профессио- 
обстановку предпускового графиков поставок пока нального мастерства. К 
периода И нельзя сказать что Далеко не единичны. этой работе штаб намерен
что кто-либо страдал от Комсомольская организа- привлечь бездействующий
недостатка дел. ция треста, штаб ВУКС Д° настоящего времени со-

Формы нашей работы в рассчитывают, и не без ос- вет молодых специалистов,
большинстве подсказаны нования, на серьезную по- Итог всему сказанному
опытом прошлого года. Во мощь со стороны студенче- можно подвести словами из 
главу своих усилий поста- ских отрядов в осуществле- Обращения к строителям и 
вили шефство над комсо- нии намеченных планов, монтажникам, которое зву- 
мольско-молодежными кол- Пусть их помощь исчерпы- чало на АБОФ каждый 
лективами. И пусть не воз- вается двумя месяцами пре- день:
никнет вопрос: почему штаб бывания в Ковдоре, но хо- «...Времени у нас, това- 
так локализует поле своей рошие результаты совмест- рИщИ) осталось немного, а 
деятельности? Стараясь в ной работы, несомненно, задачи еще предстоит ре
меру возможностей изба- будут сказываться более i;,пть большие!». Да, не так 
вить комсомольско-моло- длительное время. много времени остается
дежные коллективы от оп- В «долю» при организа- д0 окончания строительства 
ределенной доли помех, ции и проведении спортив- бадделеитовой нитки, вер* 
штаб закономерно решает ных и культурно-массовых микулитовой фабрики, 
эту задачу и для остальных мероприятий, планируемых Новый штабной ваг0НЧИк
коллективов, так как по- совместно с объединенным Q обоснуется на
мехи общие для всех. иостроикомом, комитетом вер£ ику£итовой фа/ рике. И

Мы по-прежнему контро- ВЛКСМ, советом _ физкуль- сн£ как ра„ьше, в 
лируем осуществление не- туры, должны воити ином- , 640 заговорит £адио сно. 
дельно-суточного планиро- сомольцы студенческих от- Qa появятс£ праздничные 
вания. Положение в этом рядов. Безусловно, оба парт- v
вопросе пока далеко не нера от совместного дела 
блестящее. только выиграют.

Штаб ВУКС помогает и В третьем квартале при 
будет помогать в вопросах участии штаба ВУКС бу- 
общения с поставщиками, дут подготовлены и прове-

или сердитые «молнии».
В. ДМИТРИЕВ, 

начальник штаба Все
союзной комсомоль
ской ударной стройки.

|ф  КО ВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ф :

АСУ говорит: «Мало!»
Строительство любого 

объекта начинается с вер
тикальной планировки, по
том прокладываются доро
ги, сети. Но пока что верми- 
кулитовая фабрика скорее 
напоминает крепость древ
него феодала, чем строи
тельную площадку. Кругом 
канавы, рытвины. Ни с той, 
ни с другой стороны не 
проехать...

Автоматизированная систе
ма управления по графику, 
разработанному трестом «Ков- 
дорстрой», сообщает, что за  
июнь месяц вертикальная пла
нировка на объекте выполнена 
всего лишь на 20 процентов.

■— Участок «Бурвзрыв- 
прома» представляют на 
объекте всего лишь четы
ре человека, — рассказы
вает прораб шестого спе
циализированного управ
ления Дмитрий Федорович 
Бирюков. — Грунт скали
стый, без их помощи не 
обойтись. Но зачастую и 
эти четыре взрывника от
сутствуют на объекте по 
неделям, поэтому мы вы
нуждены работать дедов
ским способом, то есть дол
бить грунт клин-бабой и 
в день проходим считанные 
метры. К тому же, постоян
но не хватает стальных 
труб диаметром 159, желе
зобетона. До сих пор не 
решен вопрос с поставкой 
сборных конструкций теп
лосетей, керамических труб.

Далее. Корпус первично
го (крупного) дробления, 
можно сказать, готов. Но 
для того, чтобы начать 
монтаж оборудования, не
обходимо усилить фунда
менты под дробилку и гро
хот.

Сверимся с АСУ — ф унда
мент под оборудование корпу
са первичного дробления не 
выполнен вообще.

Корпус вторичного (мел
кого) дробления. Слож
ность его в том, что пери
метр небольшой, а высота 
26 метров. То есть развер
нуться негде и метод авра
лов тут не поможет.

АСУ: подпорные стены и 
фундаменты галерей выполне
ны на 80 процентов, но на га

лереях I и II и перекрытиях 
не закончены землянные рабо
ты.

Главный корпус. Короб
ка здания возведена. Оста
лось установить фундамен
ты под оборудование, внут
ренние стены, смонтировать 
тяжелое оборудование. Сле
довательно, нужны мосто
вые краны.

— Подкрановые балки 
мы установили еще до кон
сервации строительства — 
говорит Георгий Григорье- 
вич Вотинцев, прораб уча
стка «Севзапстальконструк- 
ции». — Теперь же проект 
изменен: балки надо подни
мать на один метр. Конст
рукции балок получены 
полностью, и они собраны в 
блоки. Только что пришли 
столики для монтажа под
крановых путей, но до сих 
пор нет металлоконструк
ций и когда будут, неиз
вестно. И совсем неясно, 
почему генподрядчик не 
может скоординировать ра
боты на этом одном из 
важнейших объектов.

Вот поэтому, видимо, гра
фа, в которой значится монтаж  
подкрановых балок до сих пор 
не высвечивала никакой дру
гой цифры, кроме нуля. И ра
боты на приямке ПР-1 выпол
нены тож е не в полную силу, 
здесь значится — 30 процентов.

Хотя на строительной 
площадке наступило не
большое оживление — при
бавилось рабочих, — по
ясняет мастер смены
«Промстроя-2» Татьяна Ни
колаевна Чалмаева, — 
трудностей еще хватает.
Уже с 1 июля работаем в 
две смены, но, чтобы на
гнать отставание в 520
тысяч рублей, нужно как 
минимум 300 рабочих на 
объекте. Кроме того, снаб
жение со стороны управле
ния технической комплек
тации оставляет желать
лучшего. На главном кор
пусе и в ремонтно-механи- 
ческом цехе постоянные 
простои из-за бетона и кир
пича. База механизации не
регулярно выделяет нам 
бульдозеры и автокраны.

То, что отставание беспокоит

не только заказчиков, но и 
подрядчиков, — понятно. Но 
почему до сих пор срываются 
все графики строительства, а 
фабрика живет на одних обе
щаниях? Д аж е  заявленные 
строителями к вывозке сушиль
ные установки уж е три меся
ца леж ат на площадке без 
движения.

Связующее звено верми- 
кулитовой фабрики — при
рельсовая база. 6 июня в 
«Рудном Ковдоре» высту
пил начальник строительно
монтажного управления 
«Промстрой-2» И. В. Сади- 
лов. Он сообщил, что бри
гада П. Саприна обязалась 
досрочно, до 23 декабря 
закончить всю прирельсо
вую базу. А что же на де
ле? Строители «Промст- 
роя-2» к работе еще не 
приступали.

Бункерное отделение 
склада готовой продукции 
сейчас представляет из се
бя одни колонны, а тарное
— фундамент. Около бун
керного уже давно лежат 
плиты, блоки, сборный же
лезобетон. И, естественно, 
начальник участка Я. Ф. 
Кищак пока ничего не мо
жет изменить по причине: 
«Нет людей!» Однйко, и 
при нужном количестве ра
бочих вряд ли дело сдви
нется: без сетей, котлова^ 
на под фундамент и др’ , 
гих земляных работ, ка" , 
рые обязано было выпС 
нить СУ-6. Пока что пром- 
строевцам развернуться не
где.

— К работе на фабрике 
приступил студенческий 
строительный отряд из Ле
нинграда, — поясняет за
меститель главного инже
нера ОКСа ГОКа «Ков- 
дорслюда» С. Д. Хуторян- 
ский, — но есть вопросы, 
которые и при помощи сту
дентов не решатся. Види
мо, стоит подумать прежде 
всего об организации ра
бот. Хотелось не упустить 
благоприятный летний пе
риод. Пока же строители' 
утешают нас одними обе
щаниями: «как только — 
так сразу».

О. МАТАКОВА

ф  БАДДЕЛЕИТОВАЯ НИТКА ф ф  ТРЕТИЙ СЕМЕСТР ф

Этажи монтажников
На территории АБОФ на

ступила относительная ти
шина: смолк натужный рев 
панелевозов и тягачей, ред
ко раздаются сигналы подъ
емных кранов. Нет той су
еты, к которой привыкли в 
предпусковые, дни. Это за
кономерно: ушли строители 
и монтажники, пришли тех
нологи, в корпусах теперь 
слышится другая «песня»— 
монотонный гул технологи
ческого оборудования.

Фабрика выдает апатит. 
Все волнения и заботы, свя
занные с ее пуском, поза
ди. А впереди — новые: в 
декабре будет произведена 
прокрутка оборудования по 
выпуску бадделеитового 
концентрата.

Объект, на котором ра
ботают монтажники участ
ка «Севзапстальконструк- 
ции», — завершающее зве
но в сложной цепи извле
чения бадделеита из отхо
дов железорудной фабрики. 
Он расположен по оси 
«А»—«Б». Задача бригады 
-— к концу июля- настлать 
пол из металлических риф
леных листов - на всех ше
сти «этажах» корпуса, тем 
самым предоставив фронт 
под монтаж оборудования.

Коллектив наш неболь
шой — всего пять человек. 
Поскольку каждый владеет 
несколькими специальностя
ми, с заданием справимся в 
срок, тем более что пере-
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боев в поставке материалов 
и конструкций не бывает.

Одна немаловажная де
таль: бригаде от роду де
сять месяцев. Однако на ее 
долю выпала самая ответ
ственная задача на строи
тельстве АБОФ — завер
шение монтажных работ, 
устранение дефектов, обна
руженных Г осударственной 
комиссией. Согласитесь, пе
ределывать работу других
— мало кому доставляет 
удовольствие. Однако все 
отнеслись к этому со всей 
серьезностью. Да и в про
цессе монтажа были обна
ружены изъяны в самом 
проекте. Некоторые узлы 
упростили, предварительно 
согласовав свои предложе
ния. Случалось, эскизы на
носили уже после передел
ки какого-то участка — 
время торопило.

В общем, несмотря на 
молодость, ребята выдер
жали серьезный экзамен на 
зрелость и профессиональ
ное мастерство.

В августе наши монтаж
ники наложат последний 
сварочный шов, затянут по
следнюю гайку на конструк
циях АБОФ и распрощают
ся с комсомольской удар
ной стройкой. Начнется 
монтаж технологического 
оборудования.

В конце года страна 
должна получить первую 
партию ковдорского бад
делеитового концентрата.

Н. КОЛОМЫЦКИЙ, 
бригадир монтажников 
участка «Севзапсталь- 
конструкции».

А ЧТО В ЗАЧЕТКЕ?
В Ковдор прибыли 

шесть комсомольских сту
денческих строительных' 
бригад из районного сту
денческого строительного 
отряда «Кандалакшский». 
Отряд сформирован Ленин
градским горкомом ВЛКСМ 
на базе механического ин
ститута, в него влились 
также студенты строитель
ного и санитарно-гигиени
ческого институтов.

В основном отряды будут 
вести общестроительные 
работы в подразделениях 
треста «Ковдорстрой», а 
часть наших ребят займет
ся благоустройством горо
да.

В юбилейный год 30-ле
тия Победы над фашист
ской Германией, в канун

XXV съезда КПСС перед 
студентами города-героя 
Ленинграда стоит ответст
венная и почетная задача: 
с наибольшей эффективно
стью работать в третьем 
трудовом семестре. Отряды 
включились в движение 
«За себя и за того парня» 
и в свои списки внесли име
на героев, погибших в го
ды Великой Отечественной 
войны.

В прошлые трудовые се
местры бойцы нашего отря
да работали на стройках 
Ленинградской облаете, 
Коми АССР, там и освоили 
профессии сантехников, 
монтажников, каменщиков, 
бетонщиков.

На Кольской земле боль
шинство из нас впервые —

поэтому встреча с ней вро
де маленького праздника. 
Природа здесь экзотична, 
своеобразна, правда, пого
да особенно теплом не ба
лует, да мы приехали не 
загорать.

Подготовили мы боль
шую общественно-политиче
скую программу. С лекция
ми, концертами выступим 
в рабочих коллективах.

В беседе с руководите
лями треста мы поняли, что 
на нас возлагают большие 
надежды, и мы постараем
ся их оправдать. Итак, 
впереди два месяца упорно
го труда. Надеемся, после 
него в зачетке появится 
«отлично».

С. ПЕПЕЛЬНИЦЫН, 
комиссар районного 
студенческого строи
тельного отряда «Кан
далакшский».

ф  СИГНАЛ Д А Н  —  СИГНАЛ УС ЛЫ Ш АН  ф

Канализация, 
фронт работ

В марте и в мае в ма
териалах, помещенных в 
«Рудном Ковдоре», разда
валась критика в адрес 
строителей. Редакции отве
чает главный технолог тре
ста «Ковдорстрой» В. И. 
Островский.

— В фельетоне «Молча
ние из приличия» («Рудный 
Ковдор» от 14 марта) под
нимался вопрос о тех, мяг
ко говоря, неудобствах, ко
торые испытывают рабочие 
апатито-бадделеитовой обо
гатительной фабрики из-за 
отсутствия холодной и го
рячей воды, из-за того,

что не функционирует ка
нализация.

— 25 июня в админист
ративно-бытовой корпус и 
в основные цеха подана и 
горячая, и холодная вода, 
заработала канализация. 
Холодная вода на фабрику 
подается по водопроводу с 
реки Ена, хлорируется она 
в предусмотренной проек
том резервной хлораторной. 
Ввод в строй водоочистных 
сооружений в полном объ
еме намечается в третьем 
квартале.

— В критической коррес
понденции «В тесноте и в 
обиде» («Рудный Ковдор» 
от 16 мая) обращалось вни
мание на отсутствие фрон
та работ при возведении

конструкций на бадделеи
товой нитке АБОФ, на стес
ненность проездов, на не
хватку материалов.

—  В осях «7» — «10» 
строительный мусор убран, 
эксплуатационники и строи
тели имеют теперь возмож
ность складировать обору
дование и материалы. В те
чение июля участок «Сев- 
запстальконструкции» пол
ностью предоставит фронт 
работ для бетонирования 
перекрытий. Из-за большой 
стесненности в районе воз
ведения подпорной стенки 
проезд вдоль здания будет 
закрыт. Строительные мате
риалы в бадделеитовую 
часть будут подаваться че
рез проезд в первой осн.

1  ф  Д О М  СВЯЗИ ф

Фундамент... 
после крыши
Наше звено работает на 

строительстве Дома связи. 
В решающей степени про
изводительность строителей 
зависит от четкого снабже
ния материалами. А вот 
этим мы, к сожалению, по
хвастаться не можем.

Например. Вчера, 8 ию
ля, из-за отсутствия кир
пича потеряли половину 
смены. Нет уверенности и 
сегодня, что его хватит на 
полный рабочий день. И т а 
кой случай не единичен.

Задерживает строитель
ство и непродуманность в 
работе. Когда вывели сте
ны здания АТС до перекры
тия третьего этажа, при
ступили... к перегородкам 
на первом. Теперь кирпич 
и раствор подаем вручную, 
через проемы окон.

На втором и последую
щих этажах устанавливаем 
нестандартные перегородки. 
А это — и время, и непре
дусмотренный расход кир
пича. Монтажные петли па- 
ропетных плит устроены с 
обратной стороны, работа с 
ними небезопасна и требу
ет осторожности. К тому 
же кран часто простаивает 
из-за отсутствия электро
энергии.

По моему убеждению, при 
хорошей организации тру
да, мы уже сегодня были 
бы готовы сдать комплекс 
отделочникам, а так протя
нем до конца июля.

С. КОРОБКО, 
звеньевой комплексной 
бригады «Промжил- 
строя».
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тех или иных недостатков, 
которые в процессе работы, 
будь линейный персонал, 
бригадиры повнимательнее, 
было легко устранить или 
не допустить, а сейчас на 
«их уходит громадное ко
личество и времени, и сред
ств, и сил.

Обращали внимание вы
ступающие и на просчеты 
в организации труда, и на 
состояние дисциплины. В 
управлениях треста, как по
казала фотография дня, до 
семи процентов времени те
ряется из-за несвоевремен
ного начала и окончаний 
рабочего дня, велики еще 
простои, вызванные несо
гласованностью действий 
диспетчерской службы.

В качестве меры, при
званной помочь исправить 
положение указывалось на 
необходимость укрепления 
аппарата треста и управле
ний кадрами инженерно- 
технических работников, в 
первую очередь — комму
нистами.

На собрании выступили 
секретарь парторганизации 
«Промстроя-1» Н. И. Ра
достен, председатель объ
единенного постройкома
A. И. Дробот, бригадиры 
комплексных бригад Н. Ф. 
Петраковский и В. И. Не- 
хоца, заместитель директо
ра Ковдорского ГОКа
B. Ф. Михайлов, главный 
инженер «Отделстроя» 
В. А. Черемных.

В работе собрания при
нял участие и выступил 
первый секретарь Киров
ского горкома КПСС Г. Г. 
Гильманов.

Первый секретарь отме
тил, что деловая критика, 
прозвучавшая на собрании, 
говорит о том, что комму
нисты правильно вскрыли 
причины недостатков и упу
щений. Дело теперь за пре
творением в жизнь намечен
ных мероприятий. Отстава
ние в первом квартале мо
жет и должно быть ликви
дировано в оставшееся по
лугодие. Время для этого 
есть. Бросив все силы на

промышленные пусковые 
объекты, — бадделеитовый 
комплекс, вермикулитовую 
фабрику, расширение ТЭЦ, 
Дом связи — нельзя упус
кать из виду и теплицу в 
подхозе, фруктохранилшце 
и другие объекты, призван
ные способствовать удов
летворению растущих по
требностей населения горо
да. Под особый контроль 
надо взять строительство 
жилых домов, не забывать 
о задельных объектах соц
культбыта — новом зда
нии школы, больничного 
комплекса.

Каждый отвечает делом, 
как он подготовился к 
встрече XXV съезда КПСС.

*  *  *

На собрании состоялись 
довыборы членов парткома. 
В тот же день на заседа
нии парткома треста «Ков
дорстрой», в связи с пере
ходом А. Г. Федянина на 
хозяйственную работу, сек
ретарем парткома избран 
Владимир Иванович Чебы- 
кин.

ЛЕДЯНОЙ 
МОСТ

Летом 1942 года спец- 
группу войск МВД сняли 
с обороны Ленинграда и 
направили на «Дорогу жиз
ни» — единственный путь, 
связывающий город Ленина 
с Большой землей. Перед 
нами стояла задача: обес
печить доставку продоволь
ствия голодающим ленин
градцам. День и ночь, в

пургу и мороз делали все 
возможное, а порой и не
возможное, но движение 
не прекращалось.

После налетов вражеской

Столярных дел мастер
В управлении ГОКа рабо

тает столяром  Валентин 
Дмитриевич М  у х л а е в. 
Знаю т его здесь как трудо
любивого человека, масте
ра своего дела, воспита
теля.

Ж изнерадостный, энер
гичный. Но, в общем-то, 
обычный человек: роста
среднего, худоват. А  руки 
золотые.

Что ем у ни поручишь —  
всегда старается сделать,

чтобы было и красиво, и 
аккуратно. Д оска передо
виков, стенды —  его рабо 
та. Валентин Дмитриевич 
мож ет заменить и электри
ка, и сантехника. И что ха
рактерно, безотказно вы
полняет лю бое  задание, 
не считаясь со  временем.

Своим  прим ером  воспи
тывает в людях такие же 
качества, имея богатый 
опыт, охотно передает его 
молодым. Недавно пришел

авиации мы оставляли зе
нитки и брались за восста
новление дороги. Особенно 
часто немцы бомбили уча- 

' сток, который из-за силь
ного течения не замерзал. 
Под обстрелом с воздуха 
мы делали плоты, облива
ли их водой и возводили 
между берегами ледяной 
мост. Многие мои товари
щи с той дороги не верну
лись домой.

В. МУХЛАЕВ, 
лейтенант запаса, сто
ляр управления ГОКа.

к нему учеником столяра 
ком сомолец Володя Колча
нов, а сейчас имеет 2-й 
разряд  и в своих поступ
ках, делах старается быть 
похожим на мастера.

По убеж дению  самого 
Мухлаева, мастер начинает
ся тогда, когда человек 
знает то самое дело, кото
ром у готов посвятить себя 
безраздельно и навсегда.

К. КОЛЧАНОВА, 
начальник админист
ративно - хозяйственно
го отдела управления 
комбината.

|ф  К А К  ЖИВЕШЬ, АБО Ф ? + ЗВОНИТЕ: 2-01

НА В А Ж Н Е Й ШИ Х  У Ч А С Т К А Х
Участок сушки — завер

шающий в технологической г̂}т АБОФ. Правда, сегод
ня еще нельзя сказать, что 
Ьтот  участок хорошо нала
женный конвейер. Однако, 
как считают коммунисты, 
реальные возможности для 
этого есть.

Партгруппа здесь нахо
дится в стадии становле
ния, Но коммунисты не си
дят сложа руки. Тщательно 
проанализировав состоя
ние дел, они решили: уси
лить требовательность и от
ветственность каждого ком

муниста за выполнение пла
на, оказать деловую по
мощь коллективу и в бы
стрейшем освоении обору
дования. Наметили четкую 
программу действий. И сло
ва у них не расходятся с 
делом.

В момент запуска вы
явился ряд проектных про
счетов. Так, винтовые кон
вейеры электрофильтров не 
справлялись с нагрузкой. 
Коммунисты начальник уча
стка В. Бедулев и механик 
В. Карпинский реконструи
ровали этот узел. Ча
сто выходили из строя

механические м е ш а л к и  
вакуум-фильтров — заме
нили их воздушными. Мно
го времени коммунисты 
уделяют и обучению моло
дых рабочих, а их на уча
стке большинство.

— В общем-то есть еще 
проблемы производствен
ного характера, — сказал 
В. Карпинский, — но су
щественным образом вли
ять на план они не могут, 
и мы их будем устранять в 
процессе работы. А вот с 
погрузкой . готовой продук
ции в вагоны не совсем

ладно — нет лебедок для 
установки вагонов на весы 
и формирования порожня
ка. Далее. Вторая техноло
гическая линия сдана в эк
сплуатацию, но до сих пор 
не отлажены электрофильт
ры. Специализированная ор
ганизация не отвечает на 
запросы и не присылает на
ладчиков.

Коммунист И. Крячун
отдал смене мно г̂о сил, 
труда, и теперь она по пра
ву считается лучшей. Ма
шинист сушильных бараба
нов И. Полоник работает 
в комсомольско-молодежной

смене. Совсем недавно по
ступила вчерашняя выпуск
ница школы А. Шахова, но 
благодаря И. Полонику в со
вершенстве овладела про
фессией машиниста вакуум- 
насоса. Молодой рабочий
А. Киекбаев стал машини
стом дымососа. А сейчас 
уже работает машинистом 
сушильных барабанов — за
меняет своего учителя.

Активно вмешиваются 
коммунисты и в воспитание 
кадров. Поэтому-то здесь 
и сложился стабильный, 
дружный коллектив. Пер
вые дни выдачи планового 
концентрата показали де
еспособность участка.

И. ВЛАСЕНКО.

С запуском АБОФ рабо
та хвостового хозяйства 
значительно усложнилась. 
Ведь теперь надо не толь
ко откачивать мокрые хвос
ты с железорудной обога
тительной фабрики, но и 
четко, ритмично снабжать 
ими апатитовую.

Хвостовое хозяйство ста
ло тем звеном, которое со
единило в единую техноло
гическую цепь обе фабрики. 
Но не совсем еще отлажен
ный процесс на АБОФ, 
частые отклонения по плот
ности, качеству и количе
ству подаваемой с железо
рудной пульпы лихорадят и 
работу нашего цеха. При
ходится резко переключать-

С В Я З У Ю Щ Е Е  З В Е Н О
ся с одного гидроциклона 
на другой, что, естественно, 
отрицательно сказывается 
на оборудовании. Пони
маем, это дело временное— 
наладится стыковка фаб
рик, выработается и произ
водственный ритм. Но 
нельзя назвать временным 
отсутствие резервного обо
рудования: насосов, запор
ной арматуры и других за
пасных частей.

Железорудной обогати
тельной фабрике, в зависи
мости от характеристики 
руд и содержания в них 
металла, требуется разное

количество воды. Мы вы
нуждены включать резерв
ные насосы, чтобы зумпфы 
не перезаполнялись пуль
пой. Значит, не всегда есть 
возможность вовремя за
няться их ремонтом. А ре
зерва практически нет.

В период, предшествую
щий запуску АБОФ, мы ре
шили систему разделения 
подачи пульпы на фабрику 
и хвостохранилище. Гото
вимся к замене насосов бо
лее усовершенствованными. 
А рационализаторы сконст
руировали противогидро-

ударное устройство на 
пульпопроводах.

Считаю, что цех обеспе
чит бесперебойную работу 
двух фабрик. Однако, пов
торяю, необходимо уже 
сейчас решить вопрос о 
резервном оборудовании и 
в дальнейшем выдерживать 
сроки его поставки.

Не в меньшей степени 
нас беспокоит и отсутствие 
закрепленного транспорта. 
В хозяйстве пять точек, 
расположенных на внуши
тельном расстоянии, кило
метры пульпопроводов. По 
нашей просьбе машину

выделяет диспетчер* одна
ко у него она не всегда 
под рукой. Да и всего за
ранее не предусмотришь.

Да вот случай. На днях 
в назначенный срок закон
чили ремонт оборудования 
одной нитки пульповода. 
Заказали машину привезти 
масло, но так и не дожда
лись. Наладчики просидели 
половину рабочего дня, а 
мы не смогли включить в 
работу насосы, чтобы за
няться ремонтом очередных.

В. МАКАРОВ, 
начальник хвостового 
хозяйства.

Не оставляйте
детей
одних

Случаи пожаров из-за 
детской шалости с огнем 
наиболее часты, особенно 
в весенне-летний период.

29 июня ученица 1-го 
класса 16-й школы Лена 
Толстова вместе с млад
шим братом и семилетней 
Галей Николаевой нашли 
спички и развели костер в 
заброшенном сарае. Воз
ник. пожар, и сгорело.-' три 
сарая. В одном из них На
ходился- мотоцикл. Если 
бы не подоспел дежурный 
караул пожарной части, 
мотоцикл тоже сгорел бы, 
как и рядом стоящие до
ма и сараи на Парковой 
улице. А ведь могло быть и 
хуже1

Товарищи взрослые, 
спросите себя, все ли вы 
■сделали для предупрежде
ния пожаров? Вмешались 
ли, видя ребят, балующих
ся со спичками, разжигаю
щих костры в подъездах, 
в подвалах, на чердаках, 
в сараях или около дома? 
Товарищи взрослые, помни-. 
те, вы в ответе за то, что 
делают дети!

А. ТУКТАРЕВА, 
инструктор пожарной 
части.

н а ш

Дружина, смирно!
Крымское солнце нещад

но палит. В такую жару 
лучше всего окунуться в 
морскую волну, понырять 
со скалок...

Для ребят пионерского 
лагеря «Ковдорец» обору
дован специальный пляж, 
где они не только загора
ют, но и проводят час му
зыки, обсуждают отрядные 
дела. Тент и несколько 
пляжных грибков защища
ют от солнца.

Для купания тоже выде
лено специальное место. В 
сильную жару ребят выв> 
зят на море не только ут
ром, но и после обеда. И 
каждый день коллекции по-, 
полняются все' новыми ра
кушками, красивыми ка
мушками, а некоторые лю
бители даже приносят в 
банках раков и морских 
бычков.

Рядом со школой, где 
разместился лагерь, уста

новлен обелиск, под кото
рым похоронены воины, по
гибшие в годы Великой 
Отечественной войны.

24 июля на торжествен
ную линейку пионеры при
гласили гостей, в том чис
ле и ветерана войны, за
щищавшего Крым, Н. А. 
Чемоданова. Он рассказал 
ребятам о тяжелых воен
ных днях’, о мальчиках и 
девочках тех лет. Торжест
венная линейка закончилась 
«Минутой молчания». За
тем ребята возложили цве
ты к обелиску.

Фото и текст 
Н. ГАНИЕВОЙ.
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Двух 
зайцев

В зачет норм ГТО вхо
дит туристский поход. Вот 
мы и решили «убить двух 
зайцев» — пойти в турпо
ход в субботу, 5 июля, 
сдать зачет норм ГТО и 
получить заряд бодрости 
на трудовую неделю.

В поход решили идти 
при любой погоде и спаси
бо ей, погоде, она нас не 
подвела. Оставив домашние 
дела и заботы, собрались 
рано утром при полном 
туристском снаряжении. 
Настроение было приподня
тым, праздничным, и его 
не испортили промокшие в 
болоте( ноги, стаи комаров.

Вышли к реке Федори- 
щеико.: Пятнадцать человек, 
у каждого свои обязанно
сти. Был среди нас и об
щественный инспектор по 
противопожарной безопас
ности. Завтрак быстро го
тов, чай припахивает дым
ком. Скучать некогда — 
шутки, песни. Мячу не 
дают ни минуты покоя: во
лейбол, лапта. Откуда 
только и игра вспомнилась. 
Несмотря на разницу в 
возрасте, отстающих и ны
тиков не было.

В Ковдор вернулись С 
приятной усталостью, все 
были довольны походом.

РешИли в следующий раз 
и д ти  по более трудному 
маршруту — на Восемь 
озер. '

В. ЛАВРОВ, Н. ЧА- 
ЩИНА. Е. ИПАТОВА,
Ф. ЗАКУТАЕВ, В. и 
%. СМИРНОВЫ, ра
ботники технологиче
ской лабораториицзл.

Старты 
в бассейне

Состоялись соревнования 
в зачет летней спартакиа
ды по плаванию.

В первой группе цехов 
победили спортсмены руд
ника «Железный» и желе
зорудной обогатительной 
фабрики.

Во второй группе цехов 
места распределились сле
дующим образом: цех конт
рольно-измерительных при
боров и автоматики, отдел 
технического контроля и 
цех заводских лабораторий.

Мужчины- соревновались 
на дистанции 100 метров. 
Лучшее время показал ра
бочий железорудной обога
тительной фабрики Е. Н. 
Лопаткин (1.12.2 секунды), 
второе место у взрывника 
рудника «Железный» М. Б. 
Туганова (1.23.8 секунды), 
третье — у помощника ма
шиниста экскаватора руд
ника «Железный» В. Ф. 
Кузьменко (1.24.6 секунды).

У женщин на дистанции 
50 метров первой была 
контролер цеха контроль
но-измерительных приборов 
и автоматики Т. Т. Кури- 
кова (51.8 секунды), на 
втором — слесарь цеха 
контрольно-измеритель и ы х 
приборов и автоматики 
Т. Ю. Калинина (54.4 се
кунды), третье место у ра
ботницы железорудной обо
гатительной фабрики Н. Т. 
Гупало (55.0 секунды).

С. НИКАНДРОВ, 
инструктор по произ
водственной гимнасти
ке.

ф  СПОРТ ♦

Улыбнитесь, 
друзья, 

почтальону
«Здравствуй, Никифоров 

на!» «Как дела, Катя?», 
«Чем сегодня нас порадуе
те, Екатерина Никифоров
на?». «Ты мне пенсию при
несла, миленькая?» — та
кими словами часто ветре 
чают почтальона Е. Н. Пан 
филову.

Порой можно услышать: 
«Подумаешь, почта! Что 
тут особенного? Пронуме
руй газеты, разложи пись
ма да и разноси по домам». 
А ведь работа почтальона 
требует и внимания, и упор
ства, и настойчивости. Все 
это, как никто, знает Ека
терина Никифоровна Пан 
филова, бригадир почтальо
нов Ковдорского отделения 
связи, отдавшая 15 лет 
жизни работе на почте.

Спокойно, размеренно на
чинает Екатерина Ники
форовна свой рабочий день. 
Если занята на сортировке
— едет к почтовому ваго
ну, принимает почту, рас- 
пределяег ее по участкам, 
помогает почтальонам бы
стрее справиться с сорти
ровкой корреспонденции, 
штемпелюет письма. Если 
работает на участке — 
подготавливает корреспон
денцию к доставке. Прак
тически она может заме
нить любого почтальона. 
Что при случае, и делаег.

Не так-то легко потас
кать на себе полдня пол
ную сумку с газетами. Но 
это еще и небезопасно. Из- 
за бродячих собак.

С особым вниманием от
носится Панфилова к но
вичкам, старается побыст
рее ввести их в курс дела. 
К Никифоровне обращают
ся. когда требуется уточ
нить тот или иной адрес. 
Бывает, что на конверте 
указана только фамилия. 
И тут уж без консультации 
Панфиловой не обойтись.

Бывают жалобы на то, 
что не доставлены газета 
или журнал. В основном, 
это случается с теми под
писчиками, у кого почтовый 
ящик нараспашку. И Ека
терина Никифоровна обя
зательно постарается най
ти утерянный номер газе
ты или журнала и назавт
ра принесет подписчику.

За многолетний безупреч
ный труд Е. Н. Панфилова 
отмечена многими благо
дарностями и наградами. 

Г. КОТЕЛЬНИКОВА.

С 1 июля 1975 года объ
явлен набор в I класс 
детской художественной 
школы. В младшие группы 
принимаются дети до 11 
лет, в старшие — до 17 лет.

Заявления о приеме надо 
подавать в материальный 
отдел горисполкома. К не
му необходимо приложить 
самостоятельные работы по 
живописи, рисунку, лепке 
(5 работ по каждому виду 
искусства). Заявления при
нимаются до 1 сентября.

Право на учебу в школе 
будет определено во время 
вступительных экзаменов 
по рисунку и живописи, ко
торые состоятся в сентябре. 
За всеми справками обра
щаться в горисполком.

Детская художественная 
школа ставит своей целыо 
подготовить наиболее та
лантливых детей к поступ
лению в средние художест
венные училища и инсти
туты. В школе в течение 
четырех лет учащиеся овла
девают основами рисунка, 
живописи, композиции, леп
ки, получают знания по 
истории изобразительного 
искусства. Обучение — 
платное, 5 рублей в месяц.

Венцом прошедшего учеб
ного года явилась летняя 
практика, на которой мно
гие ученики смогли пока
зать высокий уровень под
готовки как в писанин этю
дов, так и в рисовании с 
натуры. Лучшие работы 
учеников были выставлены 
в витрине магазина «Сказ
ка».

Запомнились произведе
ния учащегося 8 класса из
17 школы Саши Свиридова,

ПУТЕВКА 
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КРАСОК
он за год многого добился 
и в композиции, и в живо 
писи, и в лепке.

Интересны работы ребят 
младшей группы: компози
ция «Сказка» Аиды Мото- 
риной (3 класс, школа 
№ 1 8 ) ,  композиция «Весе
лый день» Светланы Куди
новой (3 класс, 17 школа) 
и ее же летние этюды.

Некоторые учащиеся — 
Миша Абрамов, Сергей 
Кручина, Алексей Кузьмин
— добились права участво

вать в областной выставке 
детского рисунка. Они же 
и другие юные художники 
приняли участие в- пере 
движной выставке детского 
рисунка, которую органи 
зовала наша школа.

Многие ребята закончили 
учебный год на «хорошо» 
и «отлично». Среди них 
Олег Пелипенко, выпускник 
10 класса 17-й школы, ко
торый будет поступать в 
Ленинградское художест
венное училище. Там же 
хочет (учиться Татьяна 
Ошмарина — выпускница 
8 класса 18-й школы.

К началу учебного года 
художественная школа пе
реедет в новое светлое зда
ние. Будут приобретены 
многие учебные пособия.

В. ЕЛЬЦОВ, 
директор ;детской ху
дожественной школы.

ф  СИГНАЛ Д А Н  —  СИГНАЛ УС ЛЫ Ш АН  ф

ПУТЬ ОТКРЫТ!
В прошлом номере газеты была опубликована репли

ка, в которой автор сообщал, что железнодорожный 
тупик на базе ОРСа превращен в свалку металлолома, 
поэтому база не может принимать свежий картофель и 
другие овощи.

8 июля редакция получила ответ от начальника Ков
дорского участка «Металлургпрокатмонтажа» А. М. 
Лаврова:

— Все металлоконструкции, принадлежащие наше
му участку и мешающие своевременной поставке 
овощей на базу, убраны.

Г ородская 
библиотека

В красном уголке обще 
жития треста «Ковдор- 
строй» на улице Горняков, 
11, оживление — пришла 
заведующая городской биб
лиотекой Нина Васильевна 
Митюкова. Вопросы встре
чают ее прямо у входа,

— Иногда за каких-ни
будь пару часов выдаю 
книги пятидесяти читате
лям, — говорит Нина Ва
сильевна. — Недавно от
крыли передвижку и в об
щежитии № 15. Хотела 
организовать пункт выдачи 
книг в управлении треста 
«Ковдорстрой» — не каж
дый может пойти после 
работы в библиотеку. Идея 
уперлась в шкаф, который 
библиотеке так и не выде
лили.

В городской библиотеке
1.100 читателей, здание в 
стороне от главных дорог, 
может, поэтому о ней но
вые читатели и не знают. 
А ведь в читальном зале 
можно познакомиться с 57 
наименованиями газет и 
журналов, да и книжный 
фонд не маленький — . 16 
тысяч.

Новые поступления бы
вают каждый месяц, — 
продолжает Н. В. Митю
кова, — а каждое воскре
сенье мы постоянно орга
низуем выставки новинок. 
А к 30-летию Победы в 
холле библиотеки сделали 
выставку репродукций ба
талистов Грековекой шко
лы. И еще об одном инте
ресном новшестве, уже в 
организационном плане. 
Хотя в читальном зале соз
даны все условия для ра
боты, но при необходимости 
учебную литературу вы
даем и на дом — сроком 
на 5 дней.

К сожалению, — сетует 
Нина Васильевна, — не все 
читатели аккуратны. Один 
товарищ «Тайную войну 
Исаева» Ю. Семенова дер
жит с 1971 года.

Нина Васильевна показы
вает новые поступления: 
сборник в двух томах «Зна
мена Победы»; В. Чуйков, 
«Сражение века»; Г. Се
вастьянов, А. Уткии «США 
и Франция в годы войны 
1939—1945 годов».

А можно взять почи
тать?

Погодите, дайте офор
мить.

С, ЗАКАРЛЮКО, 
лаборант ЦЗЛ.

Т. А. ИРДТ

6 июля трагически обор
валась жизнь кадровой ра
ботницы, заведующей кон- 
целярией управления Ков
дорского горно-обогатитель- 
ного комбината Тамары 
Андреевны Ирдт.

Тамара Андреевна роди
лась 19 апреля 1924 года r 
городе Егорьевске. Как и 
большинству юношей и де
вушек ее поколения учить
ся помешала война. После 
девяти классов она посту
пила статистом в Уполмнп 
заг в Егорьевске. С 1946 
года Тамара Андреевна, жн-1,, 
ла и работала в Нальчик 
председатель городског 
комитета МОПР, а затеш-^
— статист в министерст
ве заготовок КБАССР.

В 1948 году она перееха
ла в Мончегорск. Работала 
секретарем постройкома 
треста «Кольстрой», а с 
1949 года — диктором ме
стного радиовещания, ли
тературным сотрудником в 
городской , газете «Монче
горский рабочий». С 1957. 
по 1960 год работала пас
портисткой в Оленегорске, 
а с 1960 года — в управ- * 
лении Ковдорского ГОКа.

Тамара ■ Андреевна • на- • 
граждена медалью «За 
доблестный труд в Великой 
Отечественной войне' 1941" 
1945 г.г.». Добросовестная 
труженица, отзывчивый то
варищ, она снискала глу
бокое уважение своих, то
варищей.

Светлая память о Тама
ре Андреевне Ирдт, навсег
да останется в наших серд
цах.

Группа товарищей.

Проснись, шофер
Наступила пора летних 

отпусков. Каждому хочется 
провести его приятно, с 
пользой для здоровья. Но 
некоторые мелочи в первый 
же день могут надолго ис
портить настроение.

Представьте себе, что у 
вас в кармане билеты, до
бытые за десять дней в 
предварительной кассе и 
что вам нужно успеть к 
семичасовому утреннему 
поезду. И вот вы с детьми 
и вещами стоите на авто
бусной остановке. Часы по
казывают 6.30. Автобуса 
нет. В 6.40 его тоже нет. 
Вы начинаете волноваться 
и нервничать. В 6.45 вы 
уже припускаете бегом на 
вокзал, проклиная автобус
ную станцию. На ходу 
вскакиваете в вагон. Не 
можете отдышаться. С 
первым днем отпуска вас!

Так было 2 июля. Я про
вожал родственников на 
вокзал. Не дождавшись 
автобуса, мы, подхватив 
вещи, пошли пешком. В 
этот день многие бежали 
на вокзал по пыльной 
трассе. Автобус все-таки

ф  В О ЗМ У Щ А Ю С Ь  ф

пришел. К самому отходу 
поезда, полупустой.

А что же было на авто
бусной станции?

Прихожу туда в 7.30. 
Диспетчера нет. Открываем 
книгу учета движения ав
тобусов. По книге все авто
бусы вышли вовремя, пото
му что запись была сдела
на... накануне.

Когда водители за ут
ренние рейсы расписывают
ся накануне вечером, их 
невозможно проконтроли
ровать. И получается, что 
недобросовестные работни
ки этим пользуются.

Железная дорога пошла 
навстречу отпускникам: два 
раза в сутки ходит поезд 
до Кандалакши, есть пря
мой вагон до Москвы, а 
городская автобусная стан
ция не может перестроить
ся и наладить работу в ко
роткий период отпусков.

Ю. ШАБАНОВ, 
инженер отдела капи
тального строительст
ва комбината.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

12—13 июля — «Д очки- 
матери» (12, 14, 16, 18, 20, 
22).

14 июля — «Пятеро на 
троне» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22 ).

15—17 июля — «Хотим 
скандала» (12, 18-15, 20,
22), «Секретная миссия» 
(14, 16).

18—20 июля — «Дело 
гражданина вне всяких по
дозрений» (12, 18-15, 20,
22), «Провал «Голубой 
змеи» (14, 16).

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
12 июля — Танцеваль

ный вечер (20).
13 июля — Танцеваль

ный вечер (20).
15 июля — Танцеваль

ный вечер (20).
19 июля — Клуб инте

ресных встреч, посвящен
ный Дню металлурга. «Моя 
профессия — гордость моя» 
(16). Танцевальный вечер 
( 20 ).

КИНО
12 июля — Сборник ки

нофильмов «Звездочка»

(10-30), «Тихий Дон», 3-я 
серия (14, 16).

13 июля — «Лесная бал
лада» (12-30), «Честное 
слово» (14, 16, 18).

15 июля — «Поцелуй Ча- 
ниты» (17, 19, 21).

17 июля — «Трудная 
любовь» (17, 19, 21).

19 июля — «Пети и мар- 
с и а н е »  (12-30), « Ка к  
украсть миллион», в двух 
сериях (14, 17).

БЫСТРЕЙ ЧЕМ 
В М АГАЗИНЕ

Ковдорский комбинат бы
тового обслуживания дово
дит до сведения населения, 
что заказы на шитье лег
кого платья и пальто вы
полняются в течение двух 
недель,, мужских и женских 
брюк —  в течение 7 дней.

Администрация.
+

А НУ-КА, СОЛНЦЕ, , 
ЯРЧЕ БРЫЗНИ!

20 июля в 11 часов на 
стадионе спорткомплекса 
Ковдорского ГОКа состоит
ся спортивный праздник, 
посвященный Д ню  метал
лурга.

В программе соревнова
ний: смешанная эстафета, 
перетягивание каната, вы

жимание гири, велосипед
ная гонка с выбыванием, 
состязания по городкам, 
товарищеская встреча по 
футболу команд ж елезо
рудной обогатительной 
фабрики и рудника «Ж е
лезный», шахматный блиц
турнир, показательные вы
ступления.

Оргкомитет.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Н. П. ВАРНИНА, В. С. КА
ЛАШНИКОВА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал  
В. ГАЛЬЦЕВ, печатали Л. В. 
ИВЛИЦКАЯ, Р. Я. СОБОЛЕВА.

Партийная, профсоюзная, 
ком со м ол ьс к а я ор га и и з а ци и 
и администрация управления 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината с глу
боким прискорбием извеща 
ют о трагической смерти 
заведующей канцелярией 

ИРДТ 
Тамары Андреевны 

и выражают соболезнование 
близким и родным покойной.

Коллектив Ковдорского 
шахтопроходческого участка 
№ 1 с прискорбием извеща
ет о преждевременной кон
чине кадрового рабочего, 
секретаря парторганизации 
участка

ГОРШКОВА 
Геннадия Михайловича

и выражает соболезнование 
семье и близким покойного.

+  Д А Е М  СПРАВКУ 0  Д А Е М  СПРАВКУ +■
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20 ИЮЛЯ —  
ДЕНЬ
МЕТАЛЛУРГА Больше концентрата металла

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

« С ч  Р У Л П Ь Ш

Ш ? кО В А О Р
ОРГАН ПАРТКОМА, 
ПРОФКОМА, 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

18 июля
1975 года

№ 53—54 (727—728) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
о 21 июля 1962 года.

ПО ВОСХОДЯЩЕЙ
Кто внимательно прочел 

«Основы законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик о недрах», утверж
денные на последней сессии 
Верховного Совета страны, 
тот с гордостью мысленно 
перекидывал мостик к Ков- 
дору, к последним нашим 
событиям, ознаменованным 
началом комплексного ис
пользования Ковдорского 
месторождения.

В Директивах XXIV 
съезда партии указывалось, 
что нужно «обеспечить... 
рост производства прежде 
всего за счет повышения 
его эффективности». И 
здесь мы с полным правом 
можем на своих примерах 
проиллюстрировать путь 
развития промышленности, 
предначертанный съездом 
партии.

S' этих переходах от об
щего к частному и заклю
чается закон нашей жизни. 
Вклад каждого предприя
тия и есть те ручейки, ко
торые впадают в реку до
стижений страны.

Известно, чем быстрее 
достигается и перекрывает
ся проектная отметка, тем 
эффективнее работает кол
лектив, демонстрируя свою 
техническую зрелость, кото
рая складывается из опыта 
помноженного на творчес
кий поиск.

Первый концентрат на 
железорудной обогатитель
ной фабрике был получен 
25 июня 1962 года, первые 
шесть вагонов с ковдорским 
сырьем ушли в Череповец 
14 сентября, а 31 декабря 
1962 года Государственная 
комиссия подписала акт о 
приемке Ковдорского ГОКа.

В 1963—1964 г.г. были

введены в строи мощности 
второй очереди комбината, 
а уже на следующий год 
вместо 2.400 тысяч тонн 
концентрата, положенных 
по проекту, ГОК выдал 
2.420 тысяч тонн.

И эта линия на превы
шение проектных мощно
стей продолжает оставать
ся законом для коллекти
ва. В начале нынешней пя
тилетки были введены в 
строй еще две секции обо-

году 3,78 миллиона тонн 
концентрата усилиями 2.290 
рабочих и инженерно-тех
нических работников.

Естественно, при этом 
необходимо вспомнить и о 
техническом перевооруже
нии в карьере, на транспор
те и кончая оборудованием 
обогатительной фабрики. 
Сыграл свою роль и пере
ход на более прогрессивные 
способы работы. Достаточ
но сказать, что проект пре-

ИЗ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ КОЛЛЕКТИВА КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА 

В ЧЕСТЬ XXV СЪЕЗДА КПСС
Задание пятилетнего плана по выпуску железного 

концентрата выполнить 20 сентября 1975 года и дать 
сверх плана 1.100 тысяч тонн;

Освоить технологию комплексного, использования же
лезных руд для получения апатитового концентрата;

Годовой план реализации товарной продукции вы
полнить 28 декабря 1975 года, реализовать сверх го
дового плана товарной продукции на сумму не менее 
450 тысяч рублей;

Получить сверхплановой прибыли не менее 90 тысяч 
рублей;

Оказать шефскую помощь подхозу в проведении 
осенней уборочной кампании.

гащения — закончилась 
третья очередь расширения. 
А в завершающем году пя
тилетки мы превысим сум
марную проектную мощ
ность комбината более чем 
на восемнадцать процен
тов. При этом не надо сбра
сывать со счетов, что на 
добычу восьми проектных 
миллионов тонн руды и вы
пуск 3.200 тысяч тонн же
лезного концентрата проект 
предусматривал численность 
работников, занятых в пром- 
группе, в 2.400 человек. Мы 
же добываем 9,4 миллиона 
тонн руды, выпустим в этом

дусматривал однорядные 
взрывы в карьере. При ны
нешних объемах это потре
бовало бы чуть ли не еже
дневно останавливать руд
ник и взрывать горную 
массу.

Накопился и опыт рабо
ты. Думаю, на меня не 
обидятся остальные наши 
передовики, если я по па
мяти назову лишь некото
рых маяков — представи
телей основных профессий. 
Это экскаваторщик Н. А* 
Дорохин, бурильщик С. С. 
Тихомиров, бульдозерист 
А. П. Павленко, водитель

БелАЗа А. Н. Кашпур, мель
ник А. С. Атапин. Доброе 
слово необходимо сказать 
и о многих инженерно-тех- 
нических работниках.

Все эти годы неуклонно 
повышалось качество на
шей продукции, нынче оно 
достигло 63,6 процента со
держания железа в кон
центрате. Однако все мы 
знаем, что процентное со
держание железа в руде 
начиная с 1965 года было 
ниже проектного, сейчас 
разрыв достиг уже 2,4 про
цента. И тут, несмотря на 
праздник, я вновь хочу 
воспользоваться случаем и 
напомнить о необходимости 
окончания именно в теку
щем году гидротехнических 
сооружений по отводу реки 
Верхняя Ковдора. К труд
ностям с железом из-за тя
желых горно-геологических 
условий в карьере мы, до
пустим, привыкли. Но с 
вводом АБОФ комбинат 
уже сейчас недополучает в 
день до трехсот тонн апа
титового концентрата. При
чина: в отработке нахо
дится лишь южная часть 
месторождения, а в проек
те учтены усредненные дан
ные по всему.

День металлурга горня
ки, транспортники и обога
тители Ковдорского ГОКа 
по традиции считают своим 
праздником. Встав на тру
довую вахту в честь XXV 
съезда партии, работники 
комбината внесут свой 
вклад и в увеличение вып 
лавки металла — этого хле
ба промышленности, и в 
увеличении выпуска мине
ральных удобрений для по
лей Нечерноземья.

А. СУХАЧЕВ, 
директор Ковдорского 
горно-обогатительного 
комбината.

МЫ ПО ДЕЛУ
ГОВОРИМ И СПОРИМ, 

ТРУД И СЛАВУ
ПОДЕЛИВ НЕДАРОМ.

ИЗ МЕТАЛЛА,
ЧТО ДОБЫТ В КОВДОРЕ,

СОЛНЦЕ
ВЫПЛАВЛЯЮТ

СТАЛЕВАРЫ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
За успешное выполнение установленных заданий и 

социалистических обязательств в первом полугодии 
1975 года и в связи с Днем металлурга награждены-

ЗНАЧКОМ  
«ОТЛИЧНИК СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 

СОРЕВНОВАНИЯ 
ЧЕРНОЙ МЕТАЛЛУРГИИ СССР»

Казенное Анатолий Дмитриевич
зорудной обогатительной фабрики;

Курило Александр Тимофеевич —
цеха технологического транспорта;

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ МИНИСТЕРСТВА 
ЧЕРНОЙ МЕТАЛЛУРГИИ СССР 

И ЦК ПРОФСОЮЗА
Абрамов Вячеслав Михайлович — начальник бурово

го участка рудника «Железный»;
Калимулин Салигулл Нурилович — старший инже

нер отдела материально-технического снабжения;
Поганкина Татьяна Николаевна — старший инженер- 

минералог цеха заводских лабораторий;
Удалов Федор Евсеевич — слесарь ремонтно-механи

ческого цеха.

- слесарь желе- 

водитель БелАЗа

Р А Д И О Г Р А М  МА
От имени моряков производственно-промыслового 

рефрижератора «Ковдор», себя лично поздравляем 
коллектив Ковдорского горно-обогатительного комби
ната с Днем металлурга. Желаем доброго здоровья, 
счастья, хороших трудовых показателей в выполнении 
производственной программы завершающего года пя
тилетки, достойной встречи XXV съезда КПСС.

ТЮРДЕЕВ, БОНДАРЕНКО, ВОРОНИН, КРЫ- 
ХАК

Неугомонные
ВОПРОСЫ — ответы. С 

них начинается смена, 
ими она и заканчивается. 
Для постороннего — сплош
ная шарада.

Семь лет работы вместе. 
Как говорится, не один пуд 
соли съели. Научились по
нимать друг друга с полу
слова. Каждый верит то
варищу, как самому себе. 
Наверное, поэтому начина
ют смену с беглого осмот
ра оборудования, чтобы не 
тратить времени на про
верку, а уж потом, когда 
настроятся и войдут в 
ритм, детально, хозяйским 
глазом обследуют все до 
болтика.

— Как дела? Есть ново
сти?

— Нормально.
Или.
— Лучше, чем в июне.
Короткая информация о

метрах, замечания о рабо

резком вводе сопротивления 
получаются большие выб
росы тока, теристор не вы
держивает такой нагруз
ки. Об этом их свойстве 
узнали потом, а сейчас 
только догадывались.

Впрочем, Вячеслава ник
то из экипажа и не думал 
упрекать. Тот же Белов 
поддержал в свое время:

— Можно, конечно, уйти 
на новый. Но как потом то
варищам в глаза смотреть? 
Скажут, сбежали, рекорды 
бьют, а ты мучайся на 
старье.

Покурили, помолчали. О 
чем бы каждый не думал, 
а мысли вертелись вокруг 
теристоров.

— Что бы вы ни говори
ли, братцы, а эти станки 
свое слово еще скажут, — 
нарушил молчание старший 
машинист. — Причем здесь 
машина, если мы как сле-

ИЗ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ КОЛЛЕКТИВА РУДНИКА 
«ЖЕЛЕЗНЫЙ» В ЧЕСТЬ XXV СЪЕЗДА КПСС

Добыть сверх плана 40 тысяч тонн руды;
Сэкономить материалов на сумму 10 тысяч рублей;
Повысить производительность труда против достиг

нутой в 1974 году на 7 процентов;
В течение второго полугодия 1975 года освоить тех

нологию отработки илов озера Ковдоро и до конца 
года добыть их не менее 50 тысяч кубических метров;

В первом квартале 1976 года смонтировать и за
пустить в работу экскаватор ЭКГ-8И.

те узлов. Даже на эти не
сколько минут не выключа
ется агрегат.

ЕИЧАС можно шу- 
тить, вспоминая те 

дни. А тогда, в июне семь
десят четвертого, было не 
до веселья.

— А, чтоб им добра не 
было! — в сердцах вымол
вил Вертебный.

— Ни дна им, ни по- 
кышки! — поддержал Бе
лов.

Так неуважительно по
зволили они себе отозвать
ся о теристорах — тех са
мых, из-за которых «заго 
рали» вторую неделю.

Старший машинист от
малчивался. Что он, Пету
хов, мог возразить? Мол
чал, может быть, еще и по
тому, что чувствовал вину 
перед товарищами: ведь
предлагали же экипажу год 
назад смонтировать новый 
станок. Он отказался — у 
«пятерки» срок работы не 
вышел.

А за год станок на заво
де подвергся основательной 
модернизации. Если на на
ладку предыдущей модели 
уходили считанные дни, то 
этого — с теристорным пре
образователем двигателя 
вращения — ушло две не
дели. Но все равно редкую 
смену его обходили непо
ладки. Тут у кого хочешь 
руки опустятся. Вот оче
редной «сюрприз»: вышел из 
строя какой-то из теристо
ров. Как на грех, в отпус
ке старший электрик уча
стка Рязанов. Его помощ
ники — ребята опытные, но 
и для них электрооборудо
вание этого станка — в но
винку...

Возможно, доля вины 
их машинистов, — не ос
воились, Например, при

пые котята. На нюх по
вреждение не определишь. 
Что нам известно о тери
сторах?

В самом деле, что он 
знал о них? Что это полу
проводники и обладают 
дырчатой проводимостью? 
Этим багаж исчерпывался. 
И тут выяснилось, что в 
промышленной электронике 
все разбираются примерно 
одинаково, а если быть точ
ным, каждый сидел на ну
ле.

— Вот с чего надо начи
нать, — продолжал свою 
мысль Вячеслав. — Надо 
садиться за учебники и 
восполнять пробел.

СТАРШИЙ, к о н е ч н о ,  
прав. Новую технику 

со старым багажом знаний 
не осилить. Не хочешь быть 
простым придатком к ма
шине, учись. Хоть тебе 
тридцать, хоть сорок пять. 
Возраст не оправдание и 
не помеха. Все верно. Но 
разве их вина, что нет за
пасных блоков? Определили 
бы, какой вышел из строя, 
и заменили бы исправным. 
Или их вина, что нет схе
мы электрооборудования 
станка, хотя бы монтаж
ной?

Все-таки вместе с элект
риками обнаружили повре
ждение. Перерыли на скла
де все электрооборудова
ние, нашли нечто подобное, 
но станок молчал — тери
стор не того класса точ
ности. Вот теперь и жди 
до новых веников.

— Как манны небесной, 
—выдавая мысли всех, про
молвил Вертебный. — Хо
рошо бы поставить рядыш-
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ком какой-нибудь старень
кий агрегат, — да даже 
нашу списанную пятерку! 
— и давать на нем метры, 
пока не освоим. А?

Шутит он или всерьез? 
Белов с Петуховым пере
глянулись.

— Мысль заслуживает 
внимания. Надо ее всесто
ронне обсудить — ирони-ч 
зирует Вячеслав.

— Вот н предложи ее 
Абрамову, — в тон ему до
бавил Белов. А Вертебный 
продолжал рассуждать 
вслух:

— Может быть, началь
ник участка и пойдет нам 
навстречу, но ведь хохоту 
будет — стекла в нарядной 
повылетают.
I I I  УТКА всегда помогает.

Но, когда товарищи да
ют метры, а твой станок 
словно бы примерз к месту, 
какие только мысли не за
крадываются в голову! Да 
и соседи подливают масла 
в огонь. Придут, придирчи
во осмотрят агрегат и на
чнут высказывать свои за
мечания. Дескать, ходовая 
часть сделана надежно, да 
и крепление домкратов со
вершенней. И то, и другое. 
А вот сердце забарахлило. 
Что же будет с ним через 
год—два?

Помощник Николай Ви
ноградов слушал, слушал 
сочувствующие вздохи, да 
и сказал:

— Ничего, заставим и 
сердце заработать. Но уж 
если возьмем разбег, — 
всех обойдем, никакими ка
натами не удержите!

Старший машинист сме
ется:

— Твоими бы устами, 
Коля, да мед пить.

— А что, не так говорю, 
Федорович?

Наверное, соседи, видя, 
как экипаж «тройки» тре
тью неделю крутится возле 
станка, успокаивали себя: 
все-таки лучше синица в 
руках, чем журавль в не
бе. Какие сюрпризы пре
поднесут еще эт)и теристо- 
ры! Модернизация, мол, не 
пошла станкам впрок...

Но и неудачам есть пре
дел. А может, дело в дру
гом — в опыте, который 
достался ценою громадных 
усилий всех членов экипа
жа. Что ж, первопроходцам 
всегда трудно — они идут 
неизведанной тропой. И до
стоин тот уважения, кто, 
наперед зная о возможных 
трудностях, готов испытать 
себя.

Станок заработал. И ма
шинисты оценили достоин
ства агрегата с теристор- 
ным преобразователем дви
гателя вращателя штанги. 
Благодаря новшеству^ мож
но выбирать нужный ре
жим бурения в зависимости 
от геологических условий. 
Стацок послушен в управ
лении.

Как ни старались, а на
верстать упущенное на ре
монте не смогли. В первом 
полугодии семьдесят чет
вертого набурили только 13 
тысяч погонных метров 
скважин, намного отстав от 
лидера — экипажа станка 
№ 8. Но взятый темп да
вал основание надеяться, 
что второе полугодие за
вершат лучше. И точно, 
финишировали блестяще: 
пробурили 22 тысячи 989 
погонных метров скважин, 
сэкономив при этом восемь 
шарошечных долот. Блоки 
сдавали с оценкой не ниже 
«хорошо». Лучший показа
тель на руднике «Желез
ный» за второе полугодие 
1974 года!

—- А что я говорил, Фе
дорович? — торжествовал 
Николай Виноградов.

— Коля, у меня жетоль-
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ко одна голова, — вымол
вил старший, хотя прекрас
но знал, что тот имеет в 
виду. — Как мне упомнить, 
что ты говорил за пять 
лет?

^  ТОТ разговор происхо- 
дил после смены. Ни

колай переключился на ди
фирамбы экипажу, а Вяче
слав слушал, улыбался и 
молча соглашался. Дейст
вительно, мужики подобра
лись один к одному — ра
ботящие, добросовестные, 
мастера своего дела. 
Сколько помощников про
шли школу в их коллекти
ве! Да вот хотя бы Ни
колай. У них сделал он 
первые робкие шаги к ов
ладению профессией, а те
перь стал знающим дело 
буровиком, заменяет уходя
щих в отпуск машинистов.

Пожалуй, внимательней 
всех за ними следил Сер 
гей Сергеевич Тихомиров, 
старший машинист экипа 
жа восьмого станка. У него 
прошел выучку Вячеслав Пе 
тухов, затем возглавил эки
паж пятого. С тех-то пор 
между двумя коллективами 
и идет трудовое соперниче
ство. Назвать кого-то из 
них сильнейшим — риско- 
вано: в этом месяце «пе- 
туховцы» вырвались впе
ред, а в следующем, гля
дишь, впереди «тихомиров- 
цы».

Но цифры на доске по
казателей бурового станка 
в завершающем году пяти
летки говорят: экипаж
третьего станка стал лиде
ром. За шесть месяцев 
текущего года он набурил 
22.989 погонных метров 
скважин, метр в метр пов
торив достижение минув
шего полугодия. Двойной 
дубль — снова опередили 
соперников, а их на участке
— семь экипажей.

Правда, реальное соот
ношение сил выявит конец 
года. Станок № 8 — на го
довом ремонте. А экипажу 
третьего свой еще предсто
ит ремонтировать, так что 
имеющийся разрыв пока 
еще ни о чем не говорит. 
Хотя ни на минуту не сто
ит забывать: условия рабо
ты с каждым месяцем бу
дут ухудшаться до тех пор, 
пока не начнут разрабаты
вать предохранительный це
лик. Вот тогда получат 
фронт работ и экскаватор
щики, и бурильщики.

ЭКИПАЖ СБШ-250МН 
№ 3, возглавляемый 

Вячеславом Федоровичем 
Петуховым, трудится уже в 
счет 1976 года. Вот так, из 
месяца в месяц, из смены в 
смену мастера подтверждав 
ют звание ударников ком
мунистического т р у д а .  
Кроме того, все члены эки-, 
пажа награждены знаком 
«Ударник девятой пятилет
ки». Вячеслав Федорович 
удостоен двух правительст
венных наград — орденов 
Трудового Красного знаме
ни и «Знак Почета». Алек
сандр Игнатьевич Вертеб- 
ный награжден Знаком 
«Шахтерская Слава III сте
пени».

...Буровики третьего за
ставили работать свой аг
регат так, как хотелось. 
Но чем лучше узнавали 
его, тем больше возникало 
претензий к станку. Труд
но бурить в трещиноватых 
породах; при постепенном 
вводе сопротивлений теря
ются секунды, а они, по
нятно, составляют минуты 
и часы, — в итоге потерян
ные метры скважин. Зна
чит, надо заменить 160-ам
перные теристоры более 
мощными. Выявлены мел
кие конструктивные просче
ты. Значит, не оставят в 
покое и конструкторов стан
ка.

Такой уж неугомонный 
народ на третьем станке: 
ни себе покоя, ни другим.

А. АЗАРЕНКО.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Вторая смена: 
НА ВТОРЫХ 
РОЛЯХ

На стройплощадку вер- 
микулитовой фабрики я до
бирался на попутной ма
шине. Шофер, явно рас
строенный, молча крутил 
баранку.

— Что так мрачно гля
дишь? — поинтересовался 
я. — Погода вроде отлич
ная!

— Не в погоде дело! — 
не принял шутку шофер. — 
Простоишь в ожидании бе
тона полтора-два часа, ка
кое уж тут настроение! Д у
маешь, как бы в смену сде
лать хотя бы три-четыре 
рейса.

Итак, первая информация 
получена по дороге на 
стройку. Бетона часто нет, 
а если есть, то за ним вы
страивается длинная оче
редь. И шоферы нажимают 
на педали, компенсируя хо
тя бы частично простой 
на базе управления произ- 
водственно-те х н и ч е с к о й

комплектации.
Сегодня на фабрике рабо

тает бригада строителей и 
студенты. На громадной 
площадке они как-то и не
заметны. На мой вопрос, 
почему мало людей на объ
екте, прораб «Промстроя-2» 
В. Падалец удивленно от
ветил:

— Да нам и этих людей 
занять нечем! И тут же по
яснил — Две недели не бы
ло бетона, да и сейчас не 
хватает. Принимаем его 
только на перекрытие кор
пуса вторичного дробления 
и для полов ремонтно-ме
ханического цеха.

В процессе разговора ока
залось, что другие работы 
выполнять промстроевцы не 
могут. СУ-6 только присту
пает к выемке грунта под 
здание вторичного дробле
ния. А «Металлургпрокат- 
монтаж» все еще не смон
тировал мостовой кран в 
главном корпусе. Это за
держивает монтаж сборного 
железобетона на бункерах 
обезвоживания и установ
ку колонн в осях «1»—«5». 
Заявки на автокраны вы
полняются не всегда. В 
лучшем случае приходят
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один-два крана. Да еще к 
тому же не те, которые 
просят строители. Прорабу 
приходится в роли «меня
лы» ездить по объектам с 
надеждой заменить кран.

— 4 июля вместе с пред
седателем объединенного 
постройкома А. Дроботом я 
проездил четыре часа, — 
продолжает прораб В. Па
далец. — Все это время 
бригада сидела на переку- 
ре.

— Люди у нас есть, мо
жем организовать работу в 
три смены, — дополняет 
прораб. — ^Лучшая пора 
для нас, строителей, ухо
дит — впереди зима. А к 
ней надо готовиться: забе
тонировать дороги, площад
ки в районе ремонтно ме
ханического цеха и корпуса 
первичного дробления. Из- 
за неточности в чертежах 
бригада из 25 человек на 
фундаментах в главном 
корпусе потеряла две не
дели.

Да, действительно, при 
такой организации работ и 
через месяц, и через два, 
будет как в басне: «А воз 
и ныне там». А не из-за 
того ли так получается, чго 
прораб или мастер, занятые 
поисками автокрана или 
пиломатериалов, не успе
вают контролировать рабо
ту строителей? Некоторые 
из рабочих от вынужденно
го безделья прикладывают
ся к спиртному, что случи
лось в эту смену с К. А. 
Киреевым. И прорабу при
шлось давать заявку не в 
УГ1ТК, а в ... милицию.

Прощаемся. Ночное солн
це высветило лозунг на зда
нии главного корпуса фаб
рики: «Сдача объекта 25 де
кабря».

И. ВЛАСЕНКО.

♦  СИГНАЛ ДАН —  
СИГНАЛ УСЛЫШАН

ХИМЗАЩИТА
— Корреспонденция «Пе

ределки вместо дела» («Руд
ный Ковдор» от 20 июля) 
поднимала вопрос о плохом 
качестве химзащитных по
крытий в реагентном отде
лении АБОФ.

Редакции отвечает глав
ный технолог треста «Ков- 
дорстрой» В. И. Остров
ский:

— В июле-августе строи
тели исправят свои огрехи 
в реагентном отделении. 
Не в порядке оправдания, 
но надо сказать, что от
слаивается химзащита в тех 
местах, в которых она на
носилась в декабре-февра
ле, когда корпуса еще не 
отапливались. Проект пре
дусматривает регулярное — 
через каждые полгода — 
обновление химзащитного 
слоя. Эксплуатационникам, 
видимо, надо подумать о 
создании на АБОФ спе
циальной службы.

СРОИ— ВЧЕРА
Генподрядному управле

нию «Промстрой-2» необхо
димо было в течение про
шедшей недели закончить 
смотровую яму в гараже. 
Работы не закончены. Уп
равление не справилось в 
срок — к 11 июля — и с 
другой задачей: сдать бы
товой корпус субподряд
чикам. «Промстрой-2» 17 
июля должен был выпол
нить кровлю, чтобы дать 
возможность «Сантехмонта- 
жу» устанавливать водо
сточные воронки.

С увеличением объема 
поставок бетона «Пром
строй-2», в лице начальни
ка участка Я. Ф. Кищака, 
обязуется наверстать в те
чение полутора недель от
ставание на корпусе пер
вичного дробления. Земля
ные работы в приямке ПР-1 
шестое специализированное 
управление не закончило. 
Аргумент — не выполнены 
взрывные работы — не при

нят во внимание в качест
ве объяснения. У СУ-6 нет 
нужного количества колец 
на канализационные колод
цы (из необходимого ко
личества в 90 штук выдано 
всего 18). Вопрос остается 
открытым.

Я. Ф. Кшцак обратил 
внимание на то, что нынеш
ние темпы обратной засып
ки ставят под сомнение со
блюдение срока (18 июля) 
окончания этих работ си
лами СУ-6 на прирельсовом 
складе. Дорогу к корпусу 
дробления шириной 10 мет
ров СУ-6 еще не начинало. 
Причины: механизмы нель
зя снять с других работ — 
держит отсутствие железо
бетона и колец для канали
зационных колодцев. А 
сдать эту дорогу нужно 
уже было 16 июля.

В. ДМИТРИЕВ,
начальник ш т а б а
ВУКС.

ф РАСШИРЕНИЕ ТЭЦ

К  з и м е  у с п е ю т " ?
«ПРОМСТРОЙ-1»

В зону расширения Ков- 
дорской теплоэнергоцентра- 
ли входит водогрейный ко
тел № 6 производительно
стью 50 геккакалорий в час 
и комплексное вспомога
тельное оборудование.

Для установки котла ра
зобрали с торца стену вы
сотой 27 метров. К сожа
лению, к уборке битого кир
пича все никак руки не до
ходят, хотя и мешают они 
всем. 120 кубов как-никак!

Фундамент под котел сде
лан давно. Сейчас на оче
реди монтаж балок, колонн, 
а также ферм перекрытия. 
А когда установят котел и 
оборудование, мы закроем 
здание плитами, а потом 
крупными панелями.

Приступили к устройству

подземных коммуникации 
на трансформаторной под
станции и установке фун
даментов под дымососы.

Все строительные работы 
мы обязались закончить м 
30 сентября.

В. ГОРБУНОВ, 
мастер «Промстроя-1». 
«СЕВЗАПСТАЛЬ- 
КОНСТРУКЦИЯ»

Участок на теплоэнерго- 
централи пр е д с т а в л я е т 
бригада В. Чугуева. Рабо
таем мы в одну смену, но 
и все равно очень часто 
случаются простои. Вызва
ны они тем, что «Пром- 
строй-1» до сих пор не вы
полнил кабельный лоток, да 
и с кранами бывают не
урядицы. Вплоть до того, 
что занимаем очередь. Не 
успевает всех обслуживать.

Мы возводим каркас и 
обслуживающие площадки 
для «Теплоэнергомонтажа». 
В металлоконструкциях не
достатка нет, хотя и по
ставляют нам их из Мон
чегорска.

Думаю, к концу августа 
справимся с заданием.

В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер «Севзапсталь- 
конструкции».

«СЕВЗАПЭНЕРГО- 
МОНТАЖ»

Работаем на ТЭЦ с ап
реля. Нас 30 человек, вы
ходим в две смены.

Основная тяжесть падает 
на наш участок. То есть мы 
монтируем и устанавливаем 
теплоэнергетическое обору
дование, в частности, водо
грейный котел № 6.

В бетонной 
кольчуге

Штольня действительно 
напоминает туннель метро, 
только сечение ее вполови
ну меньше. Свод арки ме
стами забетонирован, но в 
середине туннеля еще мож
но увидеть ребра металли
ческой крепи.

Бетонированием зани
маемся с начала этого года. 
Как в каждой работе, у 
нас тоже есть своя специ
фика. А заключается она в 
том, что при проходке не
возможно добиться идеаль
но ровной поверхности. По
этому в шпуры сначала за
биваем клинья, устанавли
ваем поддерживающий и 
направляющий уголки, а 
только потом крепим опа
лубку. Щитки опалубки ста
вим снизу и, постепенно на
ращивая, . укладываем бе
тон.

Кстати, о бетоне. Он для 
нас нужен особый, марки 
300В8. Так называемый гид
ротехнический бетон. Це
мент получаем издалека. К 
сожалению, он поступает 
с перебоями. Во время вы
нужденных простоев зани
маемся подготовкой к бе
тонированию.

Чтоб бетон схватывался 
навечно, целик на наруж
ных стенках очищаем от 
ила и мусора.

Уже есть около двухсот 
метров полностью готового 
туннеля, забетонированного 
по всему периметру. Бето
нируем туннель с двух сто
рон и идем к середине. Да 
и количество людей в сме
не позволяет работать на 
два фронта. Толщина бе
тонной стенки — 200 мил
лиметров, по проекту, но в 
некоторых местах она его 
превышает. И еще несколь
ко цифр: длина туннеля — 
около 1.500 метров, а уклон 
на 100 метров составляет 30 
сантиметров.

При хорошей поставке бе
тона мы за месяц уклады
ваем до 180—190 погонных 
метров, но из-за вынужден
ных простоев за иной месяц 
больше 20—30 метров не 
получается.

Теперь о настроении са
мих проходчиков. Нам бы 
не только хотелось добить
ся высокого качества, но и 
поскорее сдать туннель. Де
ло для пас новое, и пона
чалу, естественно, были 
трудности. Приспособились. 
И теперь, можно сказать, 
вошли в азарт.

Если бы только бетой по
ступал ритмично.

И. АНИЩЕК, 
горный мастер шахто
проходческого участка 
№ 1.

На монтажной площадке 
свариваем блоки трубной 
части и краном устанавли
ваем на место. Монтируем 
мазутные горелки, паропро
воды. Устройство сетевой 
воды выполнили на 70 про
центов, почти готовы паро
проводы, редуктивное—ох
лаждающее — устройство. 
Предстоит смонтировать 
подпиточный трубопровод, 
трубопровод технической 
воды и вспомогательное 
оборудование: насосы, ба
ки.

Что мешает? Немного 
сдерживает «Промстрой-1». 
Строители пока что не за
кончили фундамент под 
коллектор и бойлерную.

Но несмотря на все к на
чалу октября закончим.

А. ВАГИНА,
мастер «Севзапэнерго- 
монтажа».
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ХОЗЯИН НИНИН
тит его не только своя ма- Зато и машинисты смены
шина. отвечают тем же, если во-

Недавно на восьмикубо- дителю понадобится их но
вом экскаваторе лопнул мощь.
башмак. Курило «спешил- Подошли БелАЗы к эк-
ся» и стал помогать ме- скаватору № 6. Забой есть, 
пять его. Через два часа а подъезд такой, что ма- 
экскаватор начал грузить, шины «тонут».' Смотрим, 
Что лично от этого выга- бригадир уже здесь. Вызы- 
дал Курило? Ничего,—ведь вать по рации мастера, на- 
и бригадир работает сдель- чальника смены? Они да
но. Но бригада в целом дут необходимую команду, 
выиграла. Восьмикубовый но сколько уйдет на это 
самый производительный времени? Бригадир завер- 
экскаватор. нул два БелАЗа со скалой,

Как-то на «пятерке» ог- которую везли от экскава- 
вались кремальерная рей- тора № 8, затем перехва- 
ка. В ночную смену на руд- тил бульдозер, и «шестер- 
нике сварщики не дежурят, ка» закрутилась.
С остановкой пятого на Кстати, о бульдозеристах

— Сегодня поработал на- руде остался один экскава- нашей смены. Им часто при- 
славу. Не успеешь осмот- тор. Значит, может выбить- ходится транспортировать 
реть экскаватор, — БелАЗы ся из ритма и фабрика. Не буровые станки с горизон- 
тут как тут. За что мне та- знаю, как ему удалось убе- та йа горизонт. Смотришь 
кая честь, думаю? Гляжу, дить сменного механика — на подъеме забуксовал, 
и к соседнему экскаватору ЦТТ, но сварщика на «пя- Тут уж не прикидываешь, 
подошли машины. Не заме- терку» тот отправил. как выгодней его обогнать,
тил, как и смена прошла. Для молодых водителей а — как помочь. Но поче- 
Уже домой пора собирать- бригадир и опытный на- му-то в роли помощника 
ся, а они все еще «пашут», ставник, и умелый совет- чаще других выступает

опять же Курило. Зато, ко-
ИЗ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ КОЛЛЕКТИВА ЦЕХА ТЕХНОЛОГИ
ЧЕСКОГО ТРАНСПОРТА В ЧЕСТЬ XXV СЪЕЗДА КПСС

Выполнить план по транспортировке горной массы 
за оставшееся время до начала работы съезда в объе
ме 20.178 тысяч тонн;

Деньги, заработанные коллективом цеха в день от
крытия съезда, 24 февраля 1976 года, перечислить в 
Фонд мира.

гда бригадир попросит буль 
дозериста убрать валун с 
дороги или зачистить подъ
езд, тот сделает это, хотя 
ему и не с руки.

В течение смены обста
новка в карьере меняется 
несколько раз. Карьер — 
не конвейер. И тут многое 
зависит от бригадира. Алек- 

Слушаю и радуюсь за чик. У одного включились сандр Курило в каждом
водителей нашей бригады, две передачи одновременно, конкретном случае поступа-
■Лучшей похвалы нам и не и парень не знает, как уст- ет так как диктует забота 

•надо. Мне довелось рабо- ранить неисправность; у
тать во всех бригадах. Но другого заглох двигатель,
вот эта, которой руководит неполадка пустяковая —
А. Курило, отличается от хклинит рейка на топливном 
остальных слаженностью, насосе. Пустяковая для то-
умелой расстановкой сил, го, кто знает, где искать
желанием каждого тру-, неисправность. Смотришь,

о ритме.
И последнее. Достижения 

нашей бригады нельзя рас
сматривать обособленно от 
сквозной смены. Хотя очень 
многое зависит и от самих

диться с максимальной от- рядом остановилась маши- водителей. Так, и нашей 
дачей. В минувшем году на бригадира, а немного бРигаАе меньше чем у всех 
бригада семь раз выходила спустя обе ушли к экска- сходон с линии, позднее 
победителем в трудовом со- ватору. их в°звРа,Ааемся в га-
перничестве. И в этом не Случаются поломки и по- Ражн- ^ же сейчас бригада 
снижаем темпов. серьезней. Тогда бригадир значителыю опережает дру-

Не хочу все приписывать отдает водителю свою ма- гие смены 4° транспорти- 
исключительно организа- шину и сам устраняет не- Р°®ке горной массы, 
торским способностям бри- исправность. Время смены “ ° ведь так же работают 
гадира. Но есть в работе дорого. Но потом подробно 11 экскават0РЩпки. 11 оуль- 
А. Курило вроде незамет- расскажет молодому това- ДОЗеристы, и̂  электрики^руд
ные штрихи, которые и от- рищу, как надо искать по- 
личают его от остальных. ломку, как ремонтировать.

Сейчас все видят; Алек- Беря пример с бригади- 
сандр Курило на своем ме- ра, мелкие поломки на эк- 
сте. А четыре года назад скаваторах помогают уст-

ника в нашей сквозной 
смене.

С. НАХУШЕВ, 
водитель БелАЗа цеха 
технологического тран-

■
Ж

сомневались, справится ли ранять 
он с новым кругом обязан
ностей? Пришел Курило в 
цех в 1967 году после кур
сов ДОСААФ. Около двух 
лет работал на «четверта
ках», потом пересел на 
БелАЗ. Не такой уж боль
шой опыт в эксплуатации 
большегрузных автомоби
лей. Но Курило из тех, 
влюбленных в технику лю
дей, которые свою машину 
изучают до болтика. Как-то 
я стал свидетелем резкого 
разговора между Александ
ром и водителем с солид
ным стажем.

— Что же ты груженую 
машину с места рвешь на 
второй передаче?

— А что с ней станется?
Александр никогда не вы

едет из гаража даже с пу
стяковой неисправностью, 
поэтому его БелАЗ редко 
сходит с линии. Но забо-

многие водители. спорта.

ПЕРЕДЫШКА 
НА РЕМОНТ

На участке дробления ти
шина. Тишина, конечно, от
носительная, в сравнении с 
обычным рабочим шумом. 
Идет плановый ремонт обо
рудования. Позванивают 
краны, жужжат трансфор
маторы сварочных аппара
тов, включаются дренаж
ные насосы, стучат молот
ки и кувалды.

На одной из площадок 
встречаю механика Влади
мира Васильевича Кураже- 
ва. Лицо озабочено. Сейчас 
механика особенно волнует 
седьмой конвейер. Налажи
вает и регулирует его брига
да В. Самсонова —одна из 
самых опытных.

Бригадир, человек спо
койный, скупой в словах. 
Во всем его облике чувст
вуется деловитость. Кстати, 
Владимир Ильич в числе 
тех бригадиров железоруд
ной обогатительной фабри
ки, которые уже выполни
ли личный пятилетний план.

Участок из месяца в ме
сяц выполняет и перевы
полняет обязательства, ра
ботает с опережением пла
нового задания. Велика в 
этом заслуга и ремонтни
ков. Производительность 
оборудования повышается 
за счет увеличения межре
монтного цикла.

Если раньше планово
предупредительный ремонт 
делали через каждые три 
месяца, то теперь — через 
четыре с половиной. Есте
ственно, за счет качества 
различных усовершенствова
ний, рационализации.

Механик участка показал 
мне карту остановок меха
нического оборудования из- 
за собственных неполадок. 
В 1973 году они составили 
970 часов, в 1974 — 464,5 
часов. А нынче пока набе
жало всего 2,5 часа. Эти 
цифры как нельзя лучше 
характеризуют творческий 
поиск ремонтников. Доста
точно сказать, что механи
ческая служба взяла обя
зательство внедрить рацио
нализаторские предложения, 
котроые дадут 10000 руб
лей экономии. Эти обяза
тельства уже выполнены.

Усовершенствован прием
ный .бункер № 2 — повы
силась его пропускная
способность, а значит и 
производительность дроби
лок. Реконструкция загру
зочных течек крупных дро
билок, пятых и шестых
конвейеров позволила уве
личить срок службы узлов 
дробилок и пробег ленты. 
На галереях третьего и
четвертого конвейеров вве
ли гидросмыв, а редукторы 
16-го и 17-го теперь смазы
ваются без помощи челове
ка. Все это улучшило усло
вия труда технологов.

Много задумок и на бу
дущее. Много потому, что 
здесь каждый рационализа
тор.

Механик Куражев гово
рит:

— Заранее составляем 
график ремонта, готовим

ИЗ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 
КОЛЛЕКТИВА 

ЖЕЛЕЗОРУДНОЙ 
ОБОГАТИТЕЛЬНОЙ 

ФАБРИКИ В ЧЕСТЬ 
XXV СЪЕЗДА КПСС 
Сэкономить 10 тонн 

огнеупорного кирпича, 
4 тонны мазута, полу
чить экономический эф
фект от внедрения ра
ционализаторских пред
ложений в сумме 5 ты
сяч рублей.

Добиться стабильной и 
кондиционной подачи от
вальных хвостов в про
цесс АБОФ.

запчасти, крепеж. А раз 
фронт работ подготовлен, 
можно и спросить с чело
века,. да и сам он трудит
ся с начала смены в пол
ную силу. Когда все под 
рукой и работа спорится, и 
настроение отличное. А 
опыт и умелая расстановка 
сил позволяют двадцати 
трем ремонтникам справ- 
лятся с объемом работы, 
рассчитанной на 28 человек.

Если уж кого-то выде
лять, обязательно нужно 
назвать имена бригадиров: 
В. Самсонова, А. Козлова, 
В. Мухлынина.

...Натужно гудя показал
ся мощный БелАЗ. Начи
нается загрузка бункеров 
рудой. Скоро агрегаты дроб
ления начнут свой «бег». 
Ремонт, как обычно выпол
нен хорошо и вовремя.

И. ВЛАСЕНКО, 
дробильщик.

ЕМКАЯ АРИЯ 
МЕЛЬНИКА

Анатолий Степанович Ата- 
пин хорошо помнит тот 
день, когда впервые при 
шел на железорудную обо 
гатительную фабрику.

Мог ли тогда предполо
жить рабочий паренек, что 
именно с этими агрегатами 
он свяжет свою жизнь? 
Определили Анатолия к 
мельницам.

И сейчас уже лучшего 
консультанта по агрегатам 
не найти. Зная хорошо обо
рудование и технологичес
кий процесс, Атапин рабо
тает па мельницах один, 
выполняет плановые зада
ния и выдает продукцию 
хорошего качества. Поэто- 
му-то Анатолию Степанови
чу было доверено провести 
школу передового опыта с 
мельниками фабрики.

По итогам 1 квартала 
этого года его смена заня
ла первое место на участ
ке. Анатолий Степанович 
постоянно в поиске. На ше
стой мельнице по его пред
ложению отверстия у бутар 
были заменены более мел
кими, переделана схема по
дачи воды в песковые теч
ки. Это улучшило и повы
сило стабильность техноло
гического процесса.

Щедро делится Атапин 
своим богатым опытом с 
молодежью. Василий Ко
кин, Леонид Чекалов —■ его 
бывшие ученики — уже са
мостоятельно работают на 
АБОФ.

В мае на участке сложи
лась аварийная ситуация: 
мельницу нужно было сроч
но готовить к ремонту. 
Анатолий Степанович отра
ботал смену и остался по
могать ремонтникам. Проб
лемы участка — его проб
лемы.

Атапину ежегодно при
сваивается звание «Лучший 
по профессии». Рабочие 
участка избрали члена 
КПСС Атапина председате
лем цехкома, как лучшего 
мельника ввели в состав 
комиссии по усовершенство
ванию технологии на уча
стке.

А. ХИМЧЕНКО.
и. о. начальника уча
стка обогащения же
лезорудной фабрики.
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И ТВОЙ Т РУ Д , 
ОБОГАТИТЕЛЬ К О В Д О Р А

Здание управления Ч ереповецкого металлургического завод а. Фото В. Красноюрченко.

ф  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА

Собрание надо готовить
На совместном открытом 

партийном собрании АБОФ, 
железорудной обогатитель
ной фабрики и ЦЗЛ по су
ществу стоял один вопрос: 
«Задачи коммунистов в вы
полнении плана по выпуску 
апатитового концентрата».

Положение, сложившееся 
на АБОФ, вызывает трево
гу. С 1 июля обогатители 
должны давать государству 
500 тонн апатита в сутки. 
Но фабрика с заданием 
первых десяти дней не 
справилась: план выполнен 
менее чем на 50 процентов.

Технологический процесс 
пока идет очень негладко. 
Что скрывать, у некоторых 
работников опустились ру
ки. Но причины, какими бы 
они ни были, надо устра
нять — время не ждет. И 
было бы понятно, если бы 
коммунисты проанализиро
вали причины срыва плана 
— их более чем достаточ
но, — говорили о том, что 
сами делают и что нужно 
сделать. Но, в основном, 
выступления сводились к 
перечислению проектных 
просчетов, огрехов строи

телен, отсутствию запасных 
частей и прочим неувязкам. 
В них как-то потонула за
бота о главном — о повы
шении Технологической 
дисциплины.

АБОФ с начала месяца 
работала по жестской схе
ме. Такие рамки не по пле
чу даже иному опытному 
коллективу. Для новой фаб
рики они тем более узки. 
Но о чем говорить, если 
даже техминимум с рабо
чими о порядке работы по 
жесткой схеме не был про
веден. Не секрет, что не

каждый рабочий знает 
свою роль в общем ритме 
фабрики. Поэтому-то и на
блюдаются всевозможные! 
отклонения в технологии, 
что, в конечном счете, при
водит к выпуску некачест
венной продукции.

Просчеты в организации 
труда, отсутствие четкого 
графика освоения техноло
гического процесса показа
ли, что обслуживающий 
персонал не в состоянии 
пока справляться с планом 
в «жестком» режиме. И со
всем уж непростительно, 
что до сих пор на участках 
отсутствуют карты техноло
гического режима, по ре
комендации которых ве-

Давно ли писали га
зеты о первом полученном 
на стане «2000» широкопо
лосном листе, о первой ты
сяче тонн проката, о ре
кордной сменной произво
дительности — тысяче тонн 
листа в рулонах. И вот но
вая веха на пути освоения 
уникального стана. 28 июня, 
когда на смене была бри
гада № 1, прокатано и
смотано в рулоны 2.100 
тонн металла.

Я1 В агломерационном 
цехе по сравнению с 1974 
годом производительность 
агломашин увеличилась на 
476 тонн в сутки. Снизились 
общие простои агломашин

лись бы пуско-наладочные 
работы.

Выпал из поля зрения 
коммунистов (если судить 
по собранию) вопрос о 
гласности соревнования, 
нет доски показателей, 
стенда соцобязательств.

Мероприятия, утвержден
ные объединенным партий
ным собранием, должны по
мочь выйти из прорыва. Но 
ход самого собрания пока
зал, что партийные бюро 
АБОФ и железорудной 
обогатительной фабрики 
недостаточно внимания по
святили его подготовке. По
этому коммунисты расхо
дились с чувством неудов
летворенности.

до 5,44 процента с 6,25 про
цента в 1974 году.

Л) Семи видам продук
ции Череповецкого завода 
присвоен государственный 
Знак качества. В этом го
ду завод должен поставить 
со Знаком качества 50 ты
сяч тонн стали 35ГС, 12 ты
сяч тонн холоднокатанного 
листа первой группы по
верхности ВАЗу, 50 тысяч 
тонн оцинкованной листо
вой стали.

ф  За четыре года и че
тыре месяца девятой пя
тилетки череповецкие ме
таллурги внедрили в про
изводство 22.837 рациона
лизаторских предложения 

[ и 315 изобретений, от ис
пользования которых об
щая экономия составила 
14.500 тысяч рублей.

ф  Ко Дню металлурга 
коллектив Череповецкого 
металлургического завода 
обязался дополнительно 
выработать: стали — 33 ты
сячи тонн; проката — 50 
тысяч тонн; эмалированной 
посуды — 330 тысяч тонн.

По материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург».
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♦  20 ИЮЛЯ — ДЕНЬ МЕТАЛЛУРГА ♦ ♦  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ф Ёф ДАЕМ СПРАВКУ

В о с ь м и к у б о в ы е
ш а г и

У горняков нет причин 
обижаться на конструкто
ров горных машин. Давно 
ли машинисты считали, что 
экскаватор ЭКГ-4,6 отвеча
ет всем их требованиям, а 
сегодня эта машина — вче
рашний день. На смену ей 
пришли более совершенные
— ЭКГ-4,6А, ЭКГ-4,6Б.

В минувшем году в карь
ере появился восьмикубо
вый богатырь. Конструкция 
ЭКГ-8И во многом отлича
ется от его «младших брать
ев». Естественно, первый 
ЭКГ-8И осваивали самые 
опытные машинисты. В ны
нешнем году смонтированы 
И уже работают в полную 
силу еще два восьмикубо
вых экскаватора.

Настоящий механизатор 
обязательно захочет осво
ить новое оборудование. 
Это желание понятно каж 
дому, кто управлял техни
кой. Когда нам, молодым, 
машинистам Владимиру 
Берлинских, Валерию Коз
лову и мне, начальник уча
стка предложил перейти на 
восьмикубовый экскаватор, 
никто долго не раздумывал. 
Тем более, что экипаж дол
жен ;был возглавить Ана
толий Григорьевич Петра- 
ченков, уже имеющий опыт 
работы на Таких машинах.

Экскаватор собирали са
ми. Попутно с монтажом 
изучали его устройство. До 
этого стажировались на 
ЭКГ-8И № 16. Так что на 
монтажную площадку при
шли, имея за плечами кое- 
какие знания и опыт в эк
сплуатации новой техники. 
И вот первые шаги. В ию
не экипаж при плане 89 
тысяч кубических метров 
вскрыши нагрузил 93,7 ты
сячи.

Откровенно говоря, мог
ли сработать лучше. Чтобы 
до конца выявить возмож
ности восьмикубового эк
скаватора, да и собствен
ные силы, нужен порожняк. 
В иные смены на линию 
БелАЗы выходят в таком 
количестве, что и трем вось- 
микубоВым экскаваторам не 
хватает. А ведь в карьере 
еще одиннадцать четырех
кубовых.

Наша цель — добиться 
ежемесячной производитель
ности экскаватора не ме
нее 100 тысяч кубических 
метров. Только тогда мож
но считать, что надежды, 
возлагаемые на новую 
технику и людей, обслужи
вающих ее, оправдались.

Г. ИЩЕНКО, 
машинист ЭКГ-8И JVs 3 
рудника «Железный».

МЕТАЛЛИСТ
Одиннадцать лет Георгий 

Иванович Скрябин трудит
ся токарем в ремонтно-ме- 
ханическом цехе. Ему по
ручают самые ответствен
ные заказы. Изготавливает 
новые детали, реставриру
ет старые.

Эксцентрики конусов дро
билок, рабочие колеса на
сосов 20ГР, центральные 
цапфы, поворотные валы 
для экскаваторов —  дале
ко неполный перечень дета
лей, которые обрабатывает 
Г. И. Скрябин.

Чтобы удлинить жизнь 
эксцентрика, конусной дро
билки, изношенные места 
заплавляют баббитом и от
правляют токарю. Деталь 
испытывает колоссальные 
нагрузки и к ее обработке 
предъявляют, очень жест
кие требования. То же 
можно сказать и о конус
ных втулках щековых дро
билок, сферических под
шипниках. Все эти деталл

ИЗ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ КОЛЛЕКТИВА 
РЕМОНТНО-МЕХАНИЧЕСКОГО ЦЕХА 

В ЧЕСТЬ XXV СЪЕЗДА КПСС
Дополнительно капитально отремонтировать два ку

зова БелАЗ-548; один экскаватор ЭКГ-4,6; 10 насосов 
марки ЗПВК-6 и 5ГР-8.

обрабатывает Г. И. Скря
бин. Раньше валы класси
фикаторов поставлял завод, 
а теперь их изготавливает 
Георгий Иванович.

Сделано Скрябиным — 
сделано с высокой точ
ностью и в срок. О почер
ке Георгия Ивановича из
вестно за пределами Ков- 
дора — по деталям, изго
товленным им для Олене
горского ГОКа.

Профессию металлиста 
Георгий Иванович начал 
осваивать в териберских су
доремонтных мастерских 
лет тридцать назад. Еще 
в начале трудового пути 
выработал в себе нужные 
каждому металлообработчн- 
ку качества: ответствен
ность за порученное дело.

Уже здесь освоил кару
сельный станок и при не
обходимости работает на 
двух одновременно — то- 
карно-винторезном и кару
сельном.

Для начинающего станоч
ника Георгий Иванович — 
умный, доброжелательный 
наставник. Его опыт—спра
вочник, из которого при 
желании можно почерпнуть 
нужные сведения о токар
ном деле. Скрябин всегда 
подскажет, какой резец вы
брать, как закрепить де
таль.

Ветеран цеха Г. А. Скря
бин — кавалер ордена Тру
довой славы III степени. 
Ранее ему была вручена 
юбилейная медаль «За доб
лестный труд. В честь 100- 
летия со дня рождения
В. И Ленина».

А. КОКОТОВ, 
начальник механиче
ского участка.

На снимке: токарь ре-
монтно-механического цеха 
Ковдорского горно-обога

тительного комбината 
Г. И. Скрябин.

Фото Н. Ганиевой.

Концерт не прервался

1942 год. Ярославль. Кур
сы шоферов. Всего 30 су
ток и фронт. Стала я в во
семнадцать лет шофером са
нитарной машины: ГАЗ-АА, 
были такие двухосные по
луторки.

Сутками приходилось де
журить. Особенно запом
нился один воздушный бой 
весной 1943 года. Несколь
ким фашистским самолетам

удалось прорваться сквозь 
заслон к аэродрому. Наши 
истребители вступили в бой 
прямо со взлетной полосы. 
Двадцатилетний Сережа 
Иванов протаранил фаши
ста, но и его машина упа
ла рядом с аэродромом. 
Когда подъехали, помощь 
наша уже была не нужна. 
Но фашисты в тот день не 
выполнили своей задачи — 
бомбы на взлетную полосу 
не упали.

Запомнился праздничный 
вечер накануне XXVI Ок
тябрьской годовщины. Аэ
родром базировался в рай
оне Смоленска. В гости к 
летчикам приехали с кон
цертом прославленные ар
тисты Тамара Ханум и 
Клавдия Шульженко. Три 
раза вражеские самолеты

Мирный маршрут
Был седьмой час, когда 

в дверь начальника отдела 
кадров постучали.

— Здравствуйте, Татьяна 
Петровна! Не помешаю?..

Татьяна Петровна отло
жила бумаги и повернулась 
к женщине:

— Что случилось?
— Да вот в семье дела 

не ладятся. Муж пьет, де
тей обижает. Может, пого
ворите?

Через несколько дней 
эта же женщина уже де
лилась с подругами по ра
боте:

— Вчера с Ваней пошли 
покупать пальто Алеше.

Много забот у начальни
ка отдела кадров. Прихо
дит вчерашний школьник 
устраиваться на работу.

Татьяна Петровна расспро
сит о семье, об интересах 
и всегда даст дельный со
вет.

Коммунист, ударник ком
мунистического труда, за
меститель председателя ко
миссии по борьбе с пьян
ством, ответственная за 
учебу в школе рабочей 
молодежи, член товарище
ского суда. И это далеко 
не весь перечень ее обя
занностей.

У Татьяны Петровны и 
семья дружная. Старший 
сын Виктор работает в тре
сте «Ковдорстрой» кранов
щиком. В газете о нем ча
сто пишут, хорошо трудит
ся! Дочь Галя — мастер на 
вермикулитовой фабрике, а 
младший — Миша — толь-

пытались сорвать праздник, 
но в небе постоянно дежу
рило звено наших самоле
тов. И хоть очень страшно 
было и зрителям, и арти
стам под разрывами бомб 
и свист пуль, но концерт не 
прервался.

Конец войны застал ме
ня на посту. Стояла с ав
томатом в руках. В 4 часа 
утра долгожданную радость 
принес наш политработник 
Бузинов. Трудно передать, 
какая это была радость! 
Счастливые слезы накаты
вались на глаза, но и обид
но немного было — пост не 
бросишь.

Т. ЯБРИКОВА, 
рядовая, начальник от
дела кадров рудника 
«Ковдор».

ко что вернулся из армии, 
но сразу пошел на верми- 
кулитовую фабрику, он 
электросварщик.

То, что в трудовой книж
ке Татьяны Петровны боль
ше записей с благодарно
стями и поощрениями, чем 
о местах работы — не уди
вительно. И в годы войны 
она была такой же: «Дис
циплинирована, участвова
ла в общественной работе
— редактор стенной газе
ты, являлась инициатором 
во всех общественных ме
роприятиях подразделения»
— это выписка из характе
ристики военных лет.

А. СОКОЛОВА, 
заведующая админист- 
ративно-бытовым ком
бинатом, А. БЫСТРО
ВА, бухгалтер, член 
рудкома.

Добро 
пожаловать!

В фельетоне «Красная пе
чать — назад не ворочать» 
(«Рудный Ковдор» от 23 
мая) читатель Б. Крылов 
возмущался тем, что крас
ка с кресел в кинотеатре 
«Юность» оставляет следы 
на одежде. Редакции отве
чает директор кинотеатра 
Н. Д. Торбина:

— После появления фель
етона мы забили во все ко
локола. Виновник, то есгь 
Свердловский киномехани- 
ческий завод — поставщик 
этих красивых кресел, ко
торые зимой и были уста
новлены в зрительном зале 
—не отказал нам в помощи. 
Указали марку лака, необ
ходимое количество его. 
Но вот прислать лак отка
зались из-за большого рас
стояния.

Стали искать выход на 
месте. Лака данной марки 
в Ковдоре не оказалось. 
После долгих поисков и 
консультаций, с помощью 
работников химлаборато- 
рии Ковдорского ГОКа, 
удалось прийти к положи
тельному результату. А 
трест «Ковдорстрой» выде
лил 70 килограммов лака 
№ 930.

Но кто же будет красить, 
где найти специалиста, как 
и чем наносить слой крас
ки?

Это препятствие оказа
лось самым трудным. Ни в 
одной организации города
— ни в РСУ, ни в тресте 
«Ковдорстрой», ни в ГРП, 
ни в Пожарной части, ни в 
ТЭЦ, ни в одном гараже— 
лакораспылителя в комплек
те не оказалось.

А время шло. Стали кра
сить кресла своими силами, 
в ночное время и вручную. 
Долго, но надежно. Рабо
тают все сотрудники кино
театра. Сейчас дело дви
жется к концу, чем и могу 
порадовать зрителей.

Хочу 
мороженого

Хотя лето в этом году не 
балует жаркими днями, но 
все-таки на дворе лето. Хо
дишь по улицам, отбива
ешься от комаров, и срав
ниваешь. Бывают же горо
да, причем, говорят, наши 
соседи, где в киосках и па
вильонах можно купить мо
роженое, запить его стака
ном газировки с сиропом.

Даже старожилы не пом
нят, чтобы в фойе киноте
атра «Юность» действовал 
сатураторный автомат по 
продаже газировки,, а в бу
фете летом можно было бы 
купить мороженного. До 
сих пор по непонятным 
причинам закрыт павильон 
«Лилия». Кулинарный ма
газин тоже не включил в 
ассортимент ни газирован
ной воды, ни мороженого.

Мы уже не говорим о 
летнем кафе, где можно 
было бы посидеть за пор
цией мороженого. И об ав
томатах с газировкой в 
центре города (был же один 
такой в прошлом году!).

Нам могут возразить, что 
всегда в продаже имеется 
минеральная вода. Да, в 
этом отношении Ковдор от
личается в хорошую сторо
ну даже от иных столич
ных центров. Но чтоб и ее 
выпить, нужно носить с со
бой в кармане стакан и от
крывалку.

Попробуйте в городе най
ти точку, где бы минерал
ку продавали на разлив? 
Не найдете. В лучшем слу
чае вам предложат (и то в 
двух-трех местах) стакан 
фруктового соку. А ведь 
летом иногда и просто пить 
хочется.

В. КАПУСТИНА, 
электросварщица уча
стка сушки АБОФ.

Л. БЕЛОТЕЛОВА, 
электросварщица «Сан- 
техпромвентиляции».

JB т е р е м а х  
у  Д н е п р а

На берегу Кременчугско
го моря возле Черкасс ра- 
положилась дача детского 
сада «Теремок».

Утро начинается на даче 
с гимнастики, а потом ма
лыши с помощью нянь умы
ваются, причесываются и 
дружно выходят на завт
рак. Время до обеда про
ходит на пляже.

Солнце и вода дают 
себя знать. Не было такого 
случая, чтоб ребенок пло
хо ел, тем более, что еже
дневно дети на завтрак, 
обед и ужин получают све
жие овощи, черешню, виш
ню, абрикосы и яблоки. 
Аппетит у ребят Отличный!

После обеда — сон. День 
заканчивается в парке или 
лесу. Там ребята собирают 
гербарии, разучивают но
вые песни и игры, устраи
вают концерты.

За короткое время все 
дети поправились, окрепли 
и загорели.

Самых маленьких укла
дываем спать чуть раньше, 
а те, кто постарше, после 
вечернего туалета играют 
в спокойные игры, делятся 
впечатлениями, обсуждают 
план на завтрашний день.

К. МАЛЫШЕВА, 
заведующая дачей 
детсада «Теремок».

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
18 июля — Торжествен

ный вечер, посвященный 
Дню металлурга (19).

19 июля — Клуб инте
ресных встреч «Моя про
фессия — гордость моя»
(16).

20 июля — Вечер поэзии 
и песни с участием заслу
женного артиста РСФСР 
Владимира Матусова и ла
уреата Всероссийского кон
курса артистов эстрады 
Альфреда Тальковского. 
(19, 21).

К И Н О
19 июля — «Пети и мар

сиане» (12-30), «Как ук
расть миллион», в двух 
сериях (14, 17).

20 июля — «Бабушка и 
внучата» (12-30), «Юлиа
на» (14, 16).

22 июля — «Самый жар
кий месяц», в двух сериях 
(17, 20).

24 июля — «Белая доро
га» (17, 19, 21).

W"
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
18—20 июля — «Провал 

голубой змеи» (14, 16), 
«Дело гражданина вне вся
ких подозрений» (12, 18-15, 
20 , 22).

21—22 июля — «Смерт
ный враг» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22 ).

23—24 июля — «Контра
банда» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

25—27 июля — «Зануда» 
(25-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22; 26—27-го: 12, 14, 16,
18, 20, 22).

А НУ-КА, СОЛНЦЕ, 
ЯРЧЕ БРЫЗНИ!

20 июля в 11 часов на 
стадионе спорткомплекса 
Ковдорского ГОКа состоит
ся спортивный праздник, 
посвященный Дню метал
лурга.

+
ПРИГЛАШЕНИЕ 

К ТАНЦУ
Дворец культуры имени 

50-летия Октября объявля
ет набор в танцевальный 
коллектив.

Записаться можно еже
дневно (кроме понедельни
ка) в седьмом кабинете с 
17 до 20 часов. Справки по 
телефону 4-29.

ПОГАСИ КОСТЕР!
Зашейковский мехлесхоэ 

доводит до сведения всех 
граждан, что решением 
облисполкома в лесах об
ласти на период с 15 мая 
до 15 сентября запрещено 
разведение костров.

Зашейковский лесхоз.
+

СТРИЧЬСЯ? 
ПОЖАЛУЙСТА!

Мужской зал парик
махерской переведен с ули
цы Слюдяной в здание 
комбината бытового обслу
живания.

+
МЕНЯЮ!

Двухкомнатную квартиру 
в благоустроенном доме в 
поселке Ревда, Мурманской 
области — на равноценную 
в Ковдоре.

Обращаться по адресу: 
ул. Слюдяная, 3, кв. 47.

*  *  *

Трехкомнатную благоуст
роенную квартиру на двух
комнатную и однокомнат
ную.

Обращаться по адресу: 
Микрорайон, 5, кв. 48.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комму
нист» набирали  линотипистки 
Н. П. ВАРНИНА, В. С. КА
ЛАШ НИКОВА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал  
Л . Д . НАБАТОВ, печатали А. П. 
СКОБЕЛЕВА, К. И. АНТУШЕ- 
BA и Р. Я. СОБОЛЕВА.
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Б о л ь ш е !
ЛЧЧШЕГ 
ДЕШЕВЛЕ !

В первой тройке
В адрес коллектива желе

зорудной обогатительной, 
фабрики Ковдорского ГОКа 
накануне Дня металлурга 
поступила правительствен
ная телеграмма за под
писью министра черной ме

таллургии И. Казанца и 
председателя ЦК профсою
за И. Костюкова.

Обогатителям из Ковдо- 
ра по итогам всесоюзного 
социалистического соревно
вания за  второй квартал 
1975 года присуждено

третье место.

О П ЕРЕД И Л И
АП АТИ ТЦ ЕВ

П одведены итоги социа
листического соревнования 
за второй квар тал меж ду 
коллективами бурового у ч а 
стка рудника «Ц ентраль
ный» комбината «Апатит» и. 
бурового участка рудника 
«Ж елезный» К овдо р ско го . 
гбрно-обогатительного ком
бината.

По решению президиума 
Кировского городского со
вета профсоюзов победи
телями признаны буровики 
рудника «Железный» (н а
чальник участка В. М. А б

рамов, профгрупорг А. И. 
Вертебный). При плане 56,5 
тысячи погонных метров 
скваж ин они набурили 
58.585 погонных метров и 
сэкономили 27 ш тук шаро
шечных долот.

В соревновании экипажей 
буровых станков первое 
место присуждено станку
№ 3 рудника «Ж елезный» 
(старший машинист В . Ф. 
Петухов). В зя в  социалисти
ческое обязательство про
бурить во II квартале 8.700 
погонных метров скваж ин, 
этот экипаж пробурил 11.840 
погонных метров, сэконо
мив при этом ' двенадцать 
долот.

Е д ва  ш таб Всесоюзной 
I ударной комсомольской 
стройки на А Б О Ф  устано 
вил свой вагончик на ее 
площадке, как в числе его 
первых «партнеров» появи
лись работники О Р С а Кои- 

I дорского ГО К а.
Надо отдать долж ное 

I О Р С у —  он первым пред
лагал свои услуги. Лю ди 
могли не только вкусно по
обедать на строительной 
площадке, но и сделать з а 
каз на до ставку  продуктов 
питания. Здесь же прода- 

I вали и промтовары. Но 
если учесть, что О Р С  рас- 

I полагает всего несколькими

автомашинами, станет по
нятным, каких т р у д о в , стои
ла «доставка на дом». Н е
сколько раз ш таб совм ест
но с ОРСом вы ходил с 
просьбой увеличить п остав
ку некоторых видов то в а 
ров. Наши пожелания бы 
ли учтены.

Т акая практика оправда
ла себя. Д ум ается, многое 
из приобретенного опыта 
можно применить и на 
строительстве вермикулиго- 
вой фабрикиг

В. Д М И Т РИ Е В ,

начальник
ВУКС.

ш т а б  а

В честь Дня металлурга
18 июля в большом зале 

Д ворца культуры состоя
лось торж ественное собра
ние коллектива К овдорско
го ГО К а, посвященное Дню 
металлурга. С докладом 
выступил директор комби
ната, лауреат Ленинской 
премии А. И. Сухачев. Он 
поздравил горняков, тр ан
спортников, обогатителей, 
работников вспомогатель
ных цехов и служ б с про
фессиональным праздником, 
рассказал о перспективах 
развития предприятия. О со
бо докладчик остановился 
на проблемах, стоящ их пе
ред коллективом в связи с 
началом комплексного ис
пользования руд К овдор
ского месторождения.

Затем на сцену подня
лись передовики производ
ства сушильщик ж елезоруд
ной обогатительной фабри
ки Павел Константинович 
Березкин, лаборант хими
ческого анализа цеха заво д 
ских лабораторий Лидия 
Ивановна Задкова, токарь- 
каруселыцик ремонтно-ме
ханического цеха Григорий 
Иванович Скрябин, води
тель цеха технологического 
транспорта Петр Сергевич 
Филиппов и машинист эк
скаватора рудника «Ж ел ез
ный» Павел Осипович Це
ликов. По поручению обко
ма партии и облисполкома 
директор комбината вручил 
кадровым рабочим ордена 
Трудовой славы I I I  степе
ни.

Такж е в торж ественной! 
обстановке были вручены 
награды  министерства: зна-| 
чок «Отличник социалисти
ческого соревнования чер
ной металлургии С С С Р», 
слесарю железорудной обо
гатительной фабрики Ана
толию Дмитриевичу Казен
ному и бригадиру шоферов 
цеха технологического тран
спорта Александру Дмит
риевичу Курило, Почетную 
грамоту NV-Щ С С С Р и Ц К 
профсоюза — слесарю ре- 
монтно-механичеокого цеха 
Федору Евсеевичу Удалову.

На собрании было о б ъ я в
лено, что профком п о д вел ] 
итоги социалистического со 
ревнования за июнь. На-1 
чальники цехов и руководи
тели общ ественных органи
заций железорудной обога
тительной фабрики (п ер вая 1 
группа), жилищно-комму
нального отдела (вторая 
группа) и отдела техниче
ского контроля (третья 
группа) были приглашены 
на сцепу, где им вручили 
переходящие Красные зна-1 
мена.

В заключение необходимо j 
отметить вкл ад работников 
Дворца культуры в четкую | 
и несколько необычную ор
ганизацию торж ественного] 
собрания. Хорошо, не. на
зойливо, вписались в про
грамму вечера выступления 
самодеятельных . артистов, 
вокально - инструменталь
ного ансамбля «Блики», ду-1 
хового оркестра.

М Е Ж О Т Р А С Л Е В О Е
В городе металлургов Череповце на минувшей неде

ле проходило совещание участников меж отраслевого 
социалистического соревнования —  производственного 
объединения «Воркутауголь», Оленегорского и К овдор
ского комбинатов, управлений Северной и Октябрьской 
железных дорог, Череповецкого металлургического з а 
вода.

П редставители шести коллективов подвели итоги ра
боты за первое полугодие. Победителями социалисти
ческого, соревнования признаны череповчане. М еталлур
гам вручено переходящ ее К раснее знамя и вымпел г а 
зеты «Социалистическая индустрия».

Наш корр.

Электроника за  прилавком
У ж е сейчас на предприя

тиях О РС а установлено 
свыш е 500 единиц различ
ного современного обору
дования, в том числе четы 
ре электронно-вычислитель
ных комплекса «Дина», 
автоматически определяю
щие вес, цену товара и пе
чатающ ие. чек с указанием 
необходимых реквизитов, 
два  электронных кассовы х 
аппарата.

В ближайшее время 
должны поступить ш есть 
автом атов .для продажи га 
зированной воды. В па
вильоне «Лилия» скоро по
явится автом ат для выпеч
ки пончиков. На предприя
тиях Общественного пита
ния продолж ается внедре
ние современного модули
рованного оборудования, 
имеющего единое стилевое 
решение и соответствую щ ее 
современным требованиям 
технической эстетики.

Вопросы внедрения совре
менного оборудования “ и 
прогрессивных форм тор
говли координирует совет 
НТО, который возгл авляет 
зам еститель начальника 
О РС а А. Л . Колкота. 1975 
год долж ен стать годом 
механизации трудоемких 
процессов на базе Q PC a, 
на предприятиях торговли 
и общ ественного питания—  
так было сказано в обра
щении участников слета

передовиков производства.
В этом направлении мно

гое уж е сделано: смонти
рована установка для вы 
грузки квашеной капусты 
из дош ников и устройство 
для откачки рассола, пуще
на в эксплуатацию кран- 
балка для снятия гнетов с 
дош ников и электротель
фер для вы грузки бочек из 
подвального кваш нункта, 
установлены л е н т о ч н ы е  
транспортеры в бакалейном 
складе, смонтирован на
клонный подъемник в це
хе фассовки и в ,  первом 
гастрономе. Монтируется 
наклонный подъемник в 
новом пункте приема стек
лотары. При массовом по
ступлении овощей будут 
применяться самоходные 
картоф е л е  п о  г р у з ч и к  и.

А перспективный план со
циального развития комби
ната намечает строительство 
картофелехранилищ а . ем
костью  1.200 тонн, склада 
смеш анных товаров пло
щ адью  1.200 квадратны х 
метров, фруктохранщ ш ща 
емкостью  250 тонн. П оявит
ся магазин «М олоко», тор
говы й центр площадью 
1.80Q квадратны х метров, 
молокозавод производитель
ностью 10 тонн продукции 
в сутки.

Т. К О Ш Е Л Е В , 
старший инженер по 
оборудованию О РСа.

Я Я м Я Н й Н В И ш М

Г О Р О Д -  Л Е Г Е Н Д А
В Севастополе неподале

к у , от Д ворца пионеров 
разместился живой зооло
гический музей. Он принад
лежит институту биологии 
ю ж ных морей. Там за стек
лом можно увидеть настоя
щую морскую черепаху, эк
зотических рыб, не таких, 
как в комнатных аквар иу
мах, а громадных. ,

В се  это очень красиво и 
необычно. Но всегда, когда 
мы говорим «Севастополь», 
то в памяти всплываю т не 
воспоминания об экзотиче
ском аквариуме, а величие^ 
памятников, прославляющих 
бессмертие подвига рус

ских и советских воинов.
На теплоходе «Владимир 

М аяковский» мы вошли в 
Артиллерийскую бухту. 
Осмотрели Граф скую  при
стань, памятник адмиралу 
Н ахимову, постояли у  ме
мориала обороны С евасто 
поля 1941— 1942 годов. У  
мемориала в почетном к а 
рауле застыли пионеры и 
комсомольцы —  отличники 
учебы и активисты. Мы им 
в душ е позавидовали. К аж 
дому хотелось быть на их 
месте.

Л ю да КОРШ УК, 
первый отряд.

Евпаторсейский район.

Учеником продавца начала работать Раиса Ивановна 
Михеева в системе О РСа Ковдорского ГОКа. А сейчас 
она — старший продавец отдела «Одежда» в универ
маге «Ковдор».

Известно, что торговля —  служба хорошего настро
ения. И в том, что покупатели уходят из отдела
«Одежда» именно с таким на- ............ - мц"
строением, большая заслуга I С  Г ! 3  С  Т  Р
Раисы Ивановны. I..,..——SrL. 

Ф ото Ю. П етрухина.

ТРУДОВОЙ
ДЕСАНТ

Сначала сп р авка-отзув, 
вы данная помощником бри
гадира совхоза «О ктябрь
ский»: «Пионеры второго 
отряда лагеря , «Полярные 
зрри» 12 июля отлично по
работали в  саду пятой бри
гады . Они собрали 79 ящи
ков яблок. Спасибо, ребята, 
за помощь!» Неплохо тру
дились и пионеры первого 
отряда —  они помогали 
убирать чай, и третьего —  
тож е собирали и укл ад ы ва
ли в ящики яблоки.

Но главное, конечно, от
ды х и море. В се  пункты 
распорядка дня сопровож 
даю тся звукам и горна. О со
бенно радостно он звучит, 
когда зовет купаться.

Н равятся ребятам и экс
курсии. М ы уж е побывали 
в сочинском дендрарии, в 
тиссо-самш итовой роще, в

парке «Ривьера», в морском 
порту. Ходили в стереоки
но, в цирк. А старшие о т
ряды ездили в город-герой 
Новороссийск.

Интересно прошел и кон
курс «А ну-ка, девочки!», 
который организовала вос
питатель второго отряда 
Р. А. Ром анцова. Б огата 
жизнь лагеря и спортивны
ми мероприятиями, кото
рые заверш атся спартакиа
дой на Ц ентральном сочин
ском стадионе.

М ного интересного и впе
реди —  прогулка по морю, 
экскурсия на озеро Рица, в 
Сухуми.

В. М УРА Ш КИ Н А ,

начальник пионерского 
лагеря «Полярные зо
ри» треста «Ковдор- 
строй».

г. Сочи.
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Дело мастера  
не б о и т с я ?

Граф ик строительства пу
скового объекта —  обо га
тительной вермикулитовой 
фабрики —  сры вается по 
многим видам работ. К а за 
лось бы, столь медленный 
темп долж ен был бл агот
ворно отразиться на к ачест
ве по принципу: тише едешь 
— дело мастера боится. В от 
члены «Комсомольского 
прож ектора» треста « К о в
дорстрой» и решили прове
рить, насколько соблю дает
ся эта пропорциональность. 
Рейд проходил на минув
шей неделе.

Ремонтно - механический 
цех. Ригеля и лестничные 
марши свалены  в  кучу. Не 
соблю даю тся самые элемен
тарные правила складиро
вания. К ак бы работники 
комбината производствен
ных предприятий ни стар а
лись соблю дать требования 
ГО С Т а, строители их изде
лия д о вед ут до такой кон
диции, что они пригодны 
будут только для сооруж е
ния... частны х гараж ей.

П литы соединены не по 
проекту, стыки несвоевре
менно замоноличиваются. 
При м онтаж е ригеля не 
свариваю тся с колоннами.

Электроды не просуш ива
ются, что ведет к некачест
венной сварке. Зачастую  
кирпич уклады вается на 
глазок —  без рейки, откло
нения от вертикали со став
ляю т 30— 40 миллиметров. 
Территория щ едро усеяна 
арматурой и опалубкой.

П равила техники безопас
ности сущ ествую т для всех, 
но главный корпус надо 
обходить десятой дорогой 
или пробираться в броне
машине: достаточно хоро
шего ветра, чтобы на про
ходящ его посыпались пли
ты. В  ремонтно-механиче
ском цехе нет ограждений 
на лестничных марш ах. 
П одготовленные под взрыв 
шурфы никакими знаками 
не обозначены. П одобных 
ф актов —  множество.

Если руководители СМ У 
«П ромстрой-2» изложенные 
факты сочтут выдумкой, 
предлагаем пройтись по 
указанным адресам. Они 
увидят плоды нерадивости.

А. С И Д О РО В,

начальник штаба «Ком
сомольского прожек
тора» треста «Ков- 
дорстрой».

♦ НА ПРОВОДЕ — 
ШТАБ ф

Сдвиг
на завтра

Генподрядчик —  СМУ 
«Промстрой-2» испытывает 
острую потребность в пли
тах; из-за них нельзя за
кончить монтаж корпуса 
ремонтно-механического це
ха и сдать его субподряд
чикам к концу текущей не
дели, как записано в плане. 
Поставить плиты должен 
был. еще в апреле комби
нат производственных пред
приятий треста «Апатит- 
строй». Зато улучшилась по
ставка бетона в корпус, что 
позволило форсировать за
ливку полов. Этому обстоя
тельству,как ни странно, со
путствовали случаи брака. 
Значит, опять потребуется 
время и средства— теперь 
уже на переделку.

На главном корпусе за
морожен монтаж перекры
тий из-за нехватки метал
ла. Специализированное уп
равление №  6 до сих пор 
никак не может «расстать
ся» с приямком ПР-1 в 
главном корпусе. Сроки 
его сдачи перешли в кате
горию несбывающихся про
гнозов.

И по-прежнему комбинат 
производственных предпри
ятий треста «Ковдорстрой» 
не справляется с обеспече
нием В О Ф  кольцами на ка
нализационные колодцы 
Это —  одна из причин от
ставания работ по верти
кальной планировке.

Разговор об обратной за
сыпке, производимой СУ-6, 
должен был закончиться 
еще 18 июля. Срок отодви
нут. Как, впрочем, и дру
гой. 16 июля —  окончание 
дороги шириной 10 метров 
к корпусу дробления. Ра
боты здесь начаты лишь 
22 июля.

Многие сроки сдвигают
ся, но не сдвигается срок 
сдачи вермикулитовой обо
гатительной фабрики — 
25 декабря.

+  КАК ЖИВЕШЬ, 
АБОФ? +

Р Е Ш Е Т О  
Л А Т А Е М

« В се  течет, все  изменяет
ся», —  изрек однаж ды  не
кий мудрец, очевидно, по
пав в положение, подобное 
нашему. Н а А Б О Ф  тож е 
все течет. Идеш ь по цеху 
флотации и каж ется, что 
попал под решето с  водой.

Спросите: а куда же
смотрят ремонтники? В  том- 
то и дело, что их больше, 
чем технологов. И заняты  
они, в основном, латанием 
«реш ета», а точнее —- у ст 
ранением огрехов строите
лей. Д авн о  надо быть под 
нагрузкой I и 2 секциям 
флотации, а (мы их все еще 
испытываем водой. Свищет 
она со всех  сты ков 6 меж- 
дукам ерных устано вках, 
протекают всасы ваю щ ие 
патрубки и т. д.

На 1 и 2  секциях пере
делали балансировку шки
во в  на всех  электродвигате
лях, перевтулили блоки им
пеллеров, заменили компен
саторы на в.сасах насосов. 
А вед ь это работа м онтаж 
ников и наладчи ков техно 
логического оборудования.

Говорю  это я к тому, 
что не за горами пуск бад- 
делеитового передела. От 
того, к а к  кураторы  будут 
принимать объект от мон
таж ников, т а к  будет рабо
тать и оборудование. В т о 
рично л а та ть  решето после 
м онтаж ников не хотелось 
бы.

В. В О Л О В ,
бригадир слесарей уча
стка флотации.
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В  корреспонденции, напе
чатанной в «Рудном  Ков- 
доре» за 18 июля, мастера 
трех организаицй, заняты х 
на реконструкции Т Э Ц  —  
«Промстроя-1», «Севзап- 
стальконотрукции» и «Сев- 
запэнергомонтаж а» утвер 
ж даю т, что строительные и 
монтаж ные работы к наме- 
ченнЬму сроку —  30 сен
тября —  будут закончены.

Н адо отдать долж ное их 
оптимизму. Теплоэлектро
централь переж ивает не 
первую реконструкцию. Э к 
сплуатационники, люди 
умудренные , опытом, счита
ют, что строители вряд ли 
улож атся в намеченный 
срок. Ф ак ты  говорят об 
этом.

Время идет, а ды м овая 
труба выросла только на 
треть запроектированной 
высоты. К  ее ф утеровке 
еще не приступали, хотя 
огнеупорный кирпич давно 
завезен. Д ы м овы е боровы 
сущ ествую т пока лишь в 
чертеж ах. Предложенный 
главным технологом треста 
«Ковдорстрой» В . И. О ст
ровским проект замены кир
пичной кладки стеновыми 
панелями еще не согласо
ван с  институтом «Гипро- 
руда». Д ля монтаж а плит 
перекрытия и стеновы х па
нелей нуж ен второй кран...

Увеличение темпов строи-

*  РАСШИРЕНИЕ ТЭЦ +

В т р е т ь  

т р у б ы
тельно-монтаж ных работ пи 
в коем случае не должно 
ухудш ать их качество. А 
такие случаи уж е были. З а 
нятая на строительстве це
ха нейтрализации бригада 
каменщиков «Промстроя-1» 
начала возводить кирпич
ные стены, не положив гид
роизоляцию на фундамент. 
Исправили лишь по настоя
нию куратора И. К. Олей
ника. Опять же, рубероид 
уложили, а о мастике за 
были.

Несколько слов о дис
циплине строителей. С трид
цатиметровой высоты то ли 
случайно, то ли преднаме
ренно роняются гаечные 
ключи и болты. Но, навер
ное, не случайно, металл 
летит в  стеклоблоки. Если 
звон разбитого стекла л а с 
кает слух строителей, то 
эта музыка портит настро
ение нам, эксплуатационни
кам, —  ведь сквозняк не на 
ксилофоне играет. Д а  и по
добного рода упражнения 
даж е у  детей баловством 
не считаются.

Гл аз куратора всегда з а 
метит огрехи в работе стро
ителей и монтаж ников, но 
хотелось бы, чтобы лучшим 
куратором была их рабочая 
совесть.

Э. ОКСИН, 
смотритель за  здания
ми и сооружениями 
Ковдорской ТЭЦ.

[♦  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф

Ф О Р М У Л А  добычи по
лезного ископаемого 
открытым способом д о 

вольно проста. Л егко  опре
делить «икс»— то количество 
сырья, которое необходимо 
извлечь из недр земли и 
отправить потребителям.

Но когда начали разра
баты вать К овдорское ж еле
зорудное месторождение, то 
за каж ущ ейся простотой 
сразу ж е вы рос лес тр уд 
ностей, чисто технических, 
на преодоление которых, 
очевидно, уйдет не одно д е 
сятилетие.

Если спросить руководи
телей рудника о причинах 
неритмичной работы цеха, 
то они, не задум ы ваясь, 
сошлются на неудовлетво
рительную работу тран
спортников. (И скромно 
умолчат о плохом качестве 
взры вов. А ведь обе, к а з а 
лось бы, полярные по сво е
му характеру проблемы, 
вы деляю тся из частокола 
остальны х хотя бы своим 
возрастом : «близнецы» раз
меняли второй десяток.

И сток бед автотранспорт
ников всем известен —  пло-

Вместо запланированных 
54 килограммов взрывчатки 
на одну скваж ину —  заря
дили по 46 килограммов.

И вот результат: экска
ватор №  8 не смог врезать
ся во взрыхленную  массу
—  сплошная стена. Такие 
забои на руднике редкость? 
Если бы! Но вот что инте
ресно: спустя несколько ме
сяцев на этом ж е месте 
после нового взры ва два 
экскаватора (№  12 и № 8) 
расчистили блок в течение 
2-х недель. Д алее. На этом 
же горизонте, но с  противо
положной стороны, месяцем 
раньше Э К Г № 8 нагрузил 
80 тысяч кубометров, про
работав без единой аварии.

Но как только поставили 
машину в старый забой —  
что ни смена —  остановка. 
И подобных примеров д е
сятки.

Д окладчик коммунист 
В . И. Кандыбей дал  вели
кое множ ество рекоменда
ций, которые могли бы ко 
ренным образом улучшить 
качество взры вов. Н апра
ш ивается вопрос: а кто же 
мешал буровзрывной служ -

и негабариты, —  мол, не
избежные издержки произ
вод ства. Но ведь комму
нисты пришли на собра
ние не для того, чтобы 
вновь услыш ать об объек
тивных тр у д н о стя х .. В сех  ин
тересовало, что сделано для 
их преодоления. В . Ф. Л е- 
вочкин утверж дает, что 
где-то на карьерах с ан а 
логичными горно-геологиче- 
скими условиями удельный 
р асход взры вчаты х вещ е
ств в 1, 4 — 2, 2 раза выше, 
чем у нас. Возмож но. Но 
ведь еще в январе комм у
нисты предлагали на бло
ке с усредненными данны 
ми экспериментально вы 
яснить наиболее приемле
мый вариант сетки скважин 
и оптимальный расход 
взрывчатки. Что сделано в 
этом плане?

К ак и прежде, буровики 
начинают обуривать блок 
без проекта. Зачастую  до
кументацию им вручают, 
когда работы на блоке 
практически закончены. Как 
и прежде, геолог опреде
ляет категорию взрываемо- 
сти пород на глазок. В от

ВЗРЫВЫ В ПРОРЫВЕ
хое состояние ремонтной 
базы ; имеются и рецепты, 
точно указываю щ ие, как 
выйти из прорыва.

У  горняков же налицо 
только следствие, а причин 
приведут столько, что не 
хватит пальцев пересчиты
вать. Причем, все —  гл а в 
ные, завязанны е в тугой 
узел. Разрубить его кому- 
то одному не под силу. Эту 
нелегкую задачу  попыта
лась решить партийная ор
ганизация рудника.

Ещ е 30 января главный 
инженер рудника «Ж ел ез
ный» В . И. Кандыбей о т
читывался на открытом 
партийном собрании о со
стоянии буровзрывных ра
бот.

Вопрос был поднят не 
случайно. Взрывы  не о тве
чают требованиям сего д
няшнего дня. «Козлы», от
казы, большой вы ход н ега
барита —  сдерж иваю т рост 
производительности труда 
на экскаваторном участке 
и являю тся причиной по
ломок горного оборудова
ния.

А втору м огут возразить: 
на каком собрании не вспо
минали взры вы ? Д а , тема 
не новая. Но если до сих 
пор выступления коммуни
стов лишь принимались к 
сведению, то на этот раз 
вопрос был поставлен так, 
что требовал конкретного 
дела. Частично на него 
можно было ответить, д е 
тально проанализировав 
взрывы за какой-то опре
деленный промеж уток; пол
ностью —  устранив обна
руженные препятствия. И з
брали комиссию, которой и 
предстояло вы явить причи
ны ухудш ения качества 
взры вов и вы работать реко
мендации.

Комиссия потрудилась к а 
питально. Д остаточно ск а 
зать, что она тщ ательно про
анализировала 50 взор ван
ных за три предыдущих 
квартала блоков и устано 
вила, что нечеткость в  про
ектировании взры вов, в  оп
ределении категории пород, 
«ножницы» в параметрах 
сеток скваж ин и приводят 
ко всем тем «козлам» и не
габаритам. Иными словами, 
к . браку в работе взрывной 
служ бы. Н овость? Она об
росла десятилетней боро
дой.

В о т так  констатировал 
главный инженер подготов
ку блока к взры ву на гори
зонте 190 метра: часть бло
ка обурена по одной сетке, 
часть —  по другой; кате
гория взры ваем ости пород 
была определена по дан 
ным блока, располож енно
го тремя горизонтами выше.

бе внедрить их д ва , три, 
пять лет назад?

Январское собрание нико
го не могло оставить р ав
нодушным. В едь к  1980 го 
д у  коллективу экскавато р 
ного участка предстоит 
вдвое увеличить производи
тельность при том ж е ко 
личестве горнодобывающ их 
машин, правда, заменив их 
более мощными. А как  это
го д о б и р ся  при вчерашнем 
уровне буровзрывных ра
бот?

Коммунисты обязали 
главного инженера В . И. 
Кандыбея и начальника бу
ровзрывных работ В . , Ф. 
Л евочкина разработать и 
внедрить комплекс меро
приятий, цель которых —  
улучшить проектирование и 
подготовку блоков к взры 
вам.

Прошло пять с полови
ной месяцев. Срок сравни
тельно небольшой, чтобы 
кардинально изменить со 
стояние буровзрывных р а
бот. Но вполне достаточ
ный, чтобы проверить эф
ф ективность принятых ре
шений.

И вот собрание, посвя
щенное проверке выполне
ния постановления ян вар 
ского. О тчитывается началь
ник участка буровзрывных 
работ В . Ф . Л евочкин. П е
речисляются сотые и деся
тые процентов, которые 
должны убедить, что каче
ство взры вов чуть-чуть 
улучшилось. Но чем изме
рить обтекаемое «чуть- 
чуть»: кубометрами? тон
нами?

Выступивш ий после д о 
кладчика коммунист П авел 
Осипович Ц еликов на при
мере условий работы эки
паж а экскаватора № 13, 
отгрузивш его в 1974 году 
более миллиона кубом ет
ров горной массы, нарисо
вал  истинную картину за 
боев, которая ничем не от
личается от той, которую 
илл{острировал В . И. К ан
дыбей на январском парт
собрании.

Машинисты экскаватора 
№ 13 отгруж аю т в  смену 
по 50 сам освалов, от боль
шего количества вы нуж де
ны отказы ваться. С толк
нули' с д ву х  верхних гори
зонтов негабариты, их н а
крыло взорванной породой, 
и теперь теряется масса 
времени, чтобы валуны 
вновь откопать, откантовать 
в сторону или... спихнуть на 
нижележащий горизонт. 
Словом, играют в  «бут- 
бол». В от настоящ ая цена 
обтекаемому «чуть-чуть».

Снова раздавал и сь ссы л
ки на тяж елые горногеоло
гические услови я, «Козлы»

где кроется качество буду
щего взры ва!

Вниманию коммунистов 
были предложены очеред
ные рекомендации, а имен
но: объединить буровой и 
взрывной участки. ДескатС 
лишь тогда можно ож идать V  
сдвигов в качестве взрывов. 
Нова ли идея? Отнюдь.
В . Ф. Л евочкин считает, 
что необходимо создать 
проектную группу, в  обя
занности которой входило 
бы проектирование взры вов, 
их анализ, выбор сетки 
скваж ин для каж дого бло
ка, исходя из конкретных 
геологических условий.

Что ни собрание, то но
вые рекомендации и прось
бы помочь в их реализа
ции. Но разве партийная 
организация нянька? К ом -, 
мунисты всегда готовы, не 
считаясь со временем, со-"*'/ 
действовать в н е д р е н и ю  
обоснованых рекомендаций 
по улучшению организации 
производства, если они по
чему-то не находят под
держки администрации це
ха.

Но зыбкость утверж де- > 
ний начальник буровзрыв
ных работ В . Ф . Левочкина 
очевидна. Возможно, про
ектные группы где-то и со 
зданы, но это значит, что 
там целесообразность ш ага 
продиктована местными у с 
ловиями. У  нас же почти 
полгода только вы наш ива
лась эта идея. Сколько же 
времени потребуется для 
ее реализации?!

Постановление январско
го партсобрания не выпол
нено, эффективность июль
ского равна нулю. В ы хо 
дит, коммунисты собира
лись для «галочки»? Оче
видно, так.

Н еувязки м еж ду служ ба
ми, неудовлетворительная 
организация буровзрывных 
работ и есть то узкое мес
то в  технологии добычи 
руды, на устранение кото
рого долж ен быть моби
лизован коллектив рудни
ка. Но руководители цеха 
убеж дены, что сделать это 
собственными силами невоз
можно. Д еск ать, текучка 
одолела, тут не до творче
ства.

Д а , надо точно (а не с 
потолка) определять геоло
гические условия подготав
ливаемого к взры ву блока, 
исходя из них, —  сетку 
скваж ин, заряж ать опти
мальное количество взр ы в
чатки, анализировать к аж 
дый взорванный блок. А 
кому это1 поручить? Неко
му...

К руг замкнулся. Когда 
ж е его разорвут?

А. А ЗА РЕН К О .
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З А П И С Ь  
В ДНЕВНИКЕ

С авгу ста  1942 года, то 
есть с момента призыва на 
фронт, и до прорыва бло
кады  Ленинграда я почти 
еж едневно вела дневник, 
который прятала в проти
вогазе. По счастью , я его 
не выбросила с ненужными 
бумагами, а сохранила.

И лишь накануне 20-ле 
тия П обеды над фаш ист
ской Германией, в 1965 го 
ду, вспомнила о своем 
дневнике. Он оказался по- 
истине кладом. Т ак как в 
нем были, домашние адреса 
моих военных подруг. Мы 
ими обменивались на случай 
смерти, чтобы известить 
родных.

Адрес есть, значит дол
жен же быть и человек! 
Написала в  пять мест, от
ветили четыре фронтовьг 
подруги, через которых я 
узнала другие адреса своих 
товарищей.

О казалось, что почти все 
ж ивут рядом: Ленинград,
Петергоф, Ижора, Кронд- 
ш тадт, и только немногих 
разбросала жизнь по раз 
ным уголкам страны. З а в я 
залась переписка. Я стала 
агитировать встретиться в 
один из Дней Победы.

И, начиная с 1971 года 
наши однополчане из от
дельного инженерного ба 
тальона Краснознаменного 
Балтийского Ф лота стали 
ежегодно встречаться на 
бывшем Ораниенбаумском 
плацдарме, стоявшем на з а 
щите Крондш тадта и горо 
да Ленина.

В этом, юбилейном году, 
встреча была особенно х о 
рошо организованной. Мы 
на автобусе объездили все 
точки рубежей, были на 
фортах К расная горка и 
Серая лош адь, на Ш епелев- 
ском маяке и в  деревне 
Борки, памятной по страш 
ному налету фашистских 
бомбардировщиков.

Я не могу даж е описать 
того чувства радости, вол
нения й тревоги, которые 
каж дый из нас пёрежил при 
первой встрече через 26— 27 
лет. Н ас тогда съехалось 
всего 18 человек, а в этом 
году  было уж е 35 человек. 
Хрупкие девушки-минеры, 
снайперы, саперы стали со 
лидными мамами, бабуш ка
ми. У  Маши— пятеро детей, 
бомбили— не уны вала и до 
сих пор ж ивет с улыбкой. 
А у Нади уж е три внука. 
Сын батальона Володя А к
сенов —  теперь главный 
энергетик одного из ленин
градских заводов, у  него и 
на фронте была большая 
тяга к наукам. Второй наш 
юнга, Володя Зябкий, увл е
кался автомашинами и те 
перь механик. В  общем, ин
женерами, лаборантами, 
врачами, диспетчерами, бух
галтерами, учителями стали 
бывшие бойцы отдель
ного инженерного баталь
она. И все честно и добро
совестно трудятся по н а
стоящий день.

Н. Ш АБАНОВА,
бывший старший крас
нофлотец, старший
продавец книжного
магазина.

[ф  ОРГТЕХ- 
МЕРОПРИЯТИЯ ф

Сказано и 
не сделано

Д ля привлечения вним а
ния к  научно-технической 
информации на комбинате 
был объявлен конкурс на 
лучш ую постановку и эф
фективность технической 
информации в цехах. В  
крупных цехах, таких, как 
рудник «Ж елезный», ж еле
зорудная обогатительная 
фабрика, Ц ТТ, А Б О Ф , со
зданы  коллективы общ ест
венных технических инфор
м аторов,' назначены о твет
ственные лица.

К азалось бы, что техни
ческая инфомрация на ком
бинате долж на ш агать впе
ред семимильными шагами. 
Но цифры говорят о др у
гом. Из 31 запланирован
ного мероприятия в  первом 
полугодии выполнено толь
ко 19. Это —  в целом по 
комбинату. А на руднике 
«Ж елезный» из 2 -х  запла
нированных мероприятий не 
выполнили ни одного, в 
Ц ТТ из 9 только 5, в том 
числе не организован уча
сток для монтаж а и демон
таж а шин. Эпопея с этим 
стендом тянется уж е более 
полугода, и если не помо
гу т  отделы комбината, ре
монтно-механический цех, 
то и в  третьем квар тале 
стенд не будет смонтиро
ван.

Пойдем дальш е. Не очень 
беспокоятся в ремонтно
механическом цехе и о вы 
полнении собственны х ме
роприятий. Там картина 
тож е не отрадная —  три из 
пяти. В  цехе подготовки 
производства тож е намети
ли пять тем, но не справи
лись ни с  одной.

Мероприятия, оставш ие
ся невыполненными, не по
зволяю т комбинату полу
чать дополнительную при
быль, ритмично работать. 
Веских причин, кроме « за 
ела текучка», нет. А ведь 
так за одним деревом мож 
но и лес проглядеть.

В начале года по з а я в 
кам цехов был составлен 
план вы езда специалистов 
на родственные предприя
тия отрасли по обмену 
опытом в творческие ко 
мандировки. И этот способ 
получения технической ин
формации используется 
очень слабо. Н амечалось, 
что в первом полугодии 
командировками восполь
зую тся 62 человека, а съ ез
дили только семь.

Из всех  цехов комбина
та наиболее благополучно 
обстоят дела с  внедрением 
технических мероприятий 
на железорудной обогати
тельной фабрике' (ответст
венный за техническую  ин
формацию 3 . Д . П рокофь
е в а ) . Там кроме 6 зап ла
нированных внедрено д о 
полнительно еще 6 н о в
ш еств.

Н адеемся, что руководи
тели Ц ТТ, РМ Ц , Ц П П , 
рудника «Ж елезный», элект
роцеха в корне пересмот
рят свое отношение к  тех 
нической информации и 
срочно исправят положение. 
Учиться этому есть у кого.

А. М О РГУ Н О В, 
начальник бюро тех
нической информации 
комбината.
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«Говядина —  32 грамма, 

свинина —  33, колбаса тал 
линская —  40, лук репча
тый —  45, огурцы мало
сольные —  60, том ат-паста
—  8, масло сли вочное— 16, 
сметана —  20». В есь  этот 
букет выписан из техноло
гической карты, которая 
была роздана участникам 
конкурса поваров. В  пере
воде на язы к, доступный 
обыкновенному читателю 
меню, сие означает набор 
продуктов на одну порцию 
для солянки мясной сбор
ной. Количество воды тех 
нологическая карта не у к а 
зы вала. И соли тож е. П о
следнее обстоятельство с 
молодыми поварами, при
выкшими оперировать не 
кастрюльками, а котлами, 
сыграло злую  ш утку. Впро
чем, жюри особо не приди
ралось, у  него хватал о з а 
бот и при определении дру
гих компонентов.

Вооруж ивш ись ложкой и 
стаканом воды товарищи 
кланялись по очереди к а ж 
дой тарелке и бормотали 
про себя не совсем понят
ные постороннему слова:

—  Колер, колер не тот!
'•—  Р а зве  ж е это бланке- 

ты, это ромбики!
—  Огурцы припустить 

надо было, а она пассеро
вала.

Конкурс проходил в  рам
ках соревнования на звание 
«Лучший по профессии», в 
нем участвовало семь мо
лодых поваров. М олодых по 
возрасту, но не по навыкам 
и специальному об р азова
нию. , Больш инство девуш ек 
закончили кулинарные учи-

На вкус, на цвет
РЕПОРТАЖ

лища или техникумы. В 
конкурсе участвовали повар 
столовой ремонтно-механи
ческого цеха Л ю бо вь О р
лова, столовой № 7  —  Р аи 
са Тихонова, ресторана 
«Г'ирвас» —  Мария Гал ки 
на и Екатерина Василенко, 
столовой № 2 —  Вера Гу - 
банищ ева, В ар вар а Юроч- 
кина и Н аталья М ам ичева.

Однако вернемся к самим 
соревнованиям. По услови
ям каж дом у участнику 
нуж но было приготовить 
салат из свеж и х овощей, 
солянку, рыбу жареную  в 
тесте и гренки с  вареньем.

У ж е первый тур выявил 
разницу в подходе к делу. 
Кто просто ш инковал поми
доры и огурцы, кто ум уд
рился из обыкновенной ре
диски сделать розу.

—  Смотрите, —  сказал 
член жюри М. И. Реканд,
—  к ак  грамотно нарезаны 
помидоры, ни одна капля 
сока не вы текла.

И все ж е он и другие 
члены жюри отдали пред
почтение салату, на ко то
рый, честно говоря, хо те
лось смотреть. А еще луч
ше— зарисовать. Т ак  краси
во на зеленом поле огур
цов смотрелся красный сег
мент помидоров. А втор са 
лата д а ж е 1 солонку из доль
ки помидоров предусмотре
ла. Кто ж е автор? Счет
ная комиссия так  законспи

рировала номера блюд и 
участников, что фамилию 
не удалось бы вы яснить до 
окончания конкурса и зн а 
менитому майору Пронину.

К аж дом у блюду члены 
жюри вы ставляли баллы за 
оформление, цвет, запах, 
вкус. П одстерегали участни
ков конкурса и штрафные 
очки. Увлекш ись работой, 
девуш ки не обратили вни
мания, что вода из рако
вины переливается —  всем 
по очку «минуса» за нару
шение технологической дис
циплины. Некоторые девуш 
ки не так  повязали косынки
—  волосы вы гляды ваю т —  
опять штрафные очки.

Волновались и члены ж ю 
ри. Заведую щ ий производ
ством ресторана «Ги рвас» 
Алексей К ар наух незамет
но сдвинул с  плиты приго
ревшие огурцы. Но когда 
его коллегам по жюри по
казалось, что Алексей под
сказы вать пытается —  его 
с  треском вытурили из к у х 
ни. Воспользовавш ись вы 
нужденной паузой, берем 
интервью.

—  Не каж ется ли вам , 
Алексей, что такие конкур
сы следует проводить не 
вдали от всех , в  столовой 
восемнадцатой школы, а з а 
ранее объявить программу, 
чтоб болельщики были?

—  Знаете, я сам у ч аст
вовал  в подобных конкур
сах , в  Актюбинске. Там 
конкурсные блюда вклю ча

лись в  меню, и это дейст
вительно были и соревно
вания, и праздник одновре
менно. П р авда, сделайте 
скидку, все-таки первая 
проба.

Сделаем скидку. Но по
ж алеем, что комсомольское 
бюро О Р С а не побеспокои
лось о долж ной рекламе, 
да и комитет комсомола 
комбината тож е мог бы 
внести свою лепту и обес
печить болельщиков. Р аз в 
городе так  трудно с  ме
стом и нельзя найти сво 
бодной столовой для этого 
дела. Впрочем, почему обя
зательно свободной? Р азве  
плохо было бы посетите
лям, если бы конкурс уст
роили в той ж е второй 
столовой и они тож е могли 
бы отвед ать конкурсные 
блюда?

П ервое место завоевал а 
повар ресторана «Ги рвас» 
Е . Василенко —  53,8 очка, 
второе —  поделили В . Губ а- 
нищева (столовая №  2) —  
50,2 и М . Галкина (ресто
ран «Ги р вас») —  50, на 
третьем —  с 45,5 —  Л . О р
лова (столовая Р М Ц ) и 
Р. Тихонова (столовая № 7 ). 
Екатерина Василенко будет 
представлять ковдорчан на 
областном конкурсе, кото
рый состоится в  М урм ан
ске.

В. В И К УЛ Ь  ЕВА, 
старший инженер-тех
нолог общественного 
питания.

МНОГО ли  
ОЬОЩУ НАДО?

Субботний день у работ
ников базы О Р С а заканчи
вается в 14 часов. Но к л а
довщицу овощехранилища 
А лександру Серафимовну 
М едведеву домашние не 
дож дались ни в четыре, ни 
в пять.

Нет, никакого чрезвычай
ного происшествия не сл у
чилось. Ни пожара, ни на
воднения. Прибыл, как  мы 
говорим, сборный вагон со 
свежими овощами и фрук
тами. Е го  надо было спеш
но разгрузить. И не только 
потому, что ж елезная д о 
рога строго следит за свер х
нормативными простоями 
вагонов. И даж е не пото
му, что овощ  —  продук д е
ликатный и от неуютного 
хранения теряет витамины. 
Бы ла, повторяю, суббота— 
время, когда хозяйки зап а
саю тся продуктами на не
делю. А тут прибыли как 
раз свеж ие яблоки, огурцы, 
чеснок.

Если бы этот случай был 
исключительным, я бы не 
останавл ивалась на нем. 
М не хотелось на свежем 
примере проиллюстрировать 
отношение А лександры С е
рафимовны к  работе. Она, 
если нуж но, появится на 
базе и в воскресенье, в 
самую лютую стуж у при
дет. Именно, в стуж у, по
тому что фрукты и овощи 
любят определенную темпе
ратуру и, если неож идан
ный мороз, —  помещение 
нужно подтапливать.

В. Н ИКИ ТЕН КОВА,
председатель местного
комитета.

Кажется, нет такого блю
да, которого не могла бы 
вкусно приготовить Лю д
мила Яковлевна Толпыго. 
Еще бы, за  плечами более 
десяти лет непрерывного 
стажа работы у плиты. Но 
теперь Людмила Яковлевна 
все реже готовит сама, хо
тя забот у нее прибавилось. 
Она — заведующая произ
водством столовой-загото
вочной. Но почерк мастера 
легко читается в кулинар
ных произведениях моло
дых поваров, с которыми 
ударник коммунистического 
труда Л . Я. Толпыго щед
ро делится своим опытом.

Фото Ю. П етрухина.

Т а р а ,  к о т о р у ю  м bi и м е е м

ОБЪЕКТИВ ВОЗМУЩАЕТСЯ

«Благоустройство —  забота каждого» —  решили жильцы домов Микрорайона 
JVs 14 и № 3 по улице Слюдяной и— украсили территорию... хламом.

Фотообвинение Ю . П етрухина.

Кто считает, что оче
реди у пунктов приема 
стеклотары радовали серд
ца работников О Р С а, тог, 
мягко говоря, ошибается. 
Но проблема долгое время 
казал ась неразрешимой.. В 
О Р С е извечный голод на 
работников, а условия тр у
да в пункте приема не из 
легких. Было туго и с  пло
щадями —  при всем ж ела
нии новые пункты не от
кроешь. И еще не хватал о 
транспорта для вывозки 
уж е собранной тары. М но
гим, видимо, памятны бар
рикады во дворе первого 
гастронома. Вроде бы и 
приемщица на месте, и з а 
мок не висит, а не сдаш ь, 
потому что ставить некуда.

П ервое облегчение н асту
пило месяца три назад —  
поступили в О Р С  д ва  тр ак
тора, которые специально 
закрепили за приемными 
пунктами. По определенно
му графику они объезж аю т

точки. Ссылка на недоста
ток свободного м еста у при
емщиц отпала. К  тому ж е 
приемщицы переведены те
перь на сдельную  оплату 
труда. Раньш е как было? 
Приняла она посуду —  не 
приняла, а зарплата шла. 
Теперь ж е ее заработок по
ставлен в прямую зависи
мость от количества посу
ды. К  тому ж е постоянно 
открыты д ва  приемных 
пункта —  у  первого га с т 
ронома и у магазина № 4. 
А скоро откроется специ
ально оборудованный пункт 
в подвале дома на Слю дя
ной.

Кроме того, в продукто
вы х и овощ ных м агазинах 
теперь принимают бутылки 
и банки в  неограниченном 
количестве на обмен. М е
няешь не пустые на пол
ные, один к одному. А х о 
чешь сдать посуду —  купи 
на вырученные деньги то 
вар. П родавцу, естественно,

лишняя нагрузка. Но еще 
неизвестно, заш ел бы поку
патель в  этот магазин или 
нет? А так  волей-неволей, 
что-нибудь д а  купит. И, 
как  показы вает практика, 
на большую сумму, чем вы 
ручил от сдачи посуды. Д а  
и только цена посуды д о 
бавляет к  товарообороту 
рублей п ятьдесят в день.

И вот цифры. В  июне 
прошлого года О Р С  при
нял от населения стеклян
ную тару на сумму 10.908 
рублей, а в июне нынешне
го —  на 16.295 рублей. П о
луторное, если не больше, 
увеличение ож идается и в 
июле.

Т. К Л И М ЕН К О , 
товаровед.
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♦  ВОКРУГ ФАКТА ♦'

Нас
обокрали

Одни коллекционируют 
выговоры, другие —  пре 
мии, третьи —  гаражи. Есть 
чудаки, собирающие кам 
ни. Не для себя, для ми
нералогического музея. И 
вдруг оказывается, что му
зей, созданный энтузиаста
ми минералогической лабо
ратории комбината, нужен 
всем. В него было при
нято водить приезжих. Го
сти вежливо ахали на пред
мет общественных начал и 
увозили с собой тихую за
висть к маленькому горо
ду, в котором собрана та
кая коллекция чудес при
роды. Заметьте, не к ра
ботникам лаборатории, а к 
городу. Потому как любой 
музей, независимо от вы
вески, в нашем понимании 
—  достояние общественное, 

Вряд ли даже электрони- 
зированный расчетный от
дел комбината в состоянии 
подсчитать стоимость со
бранной коллекции. По воп
росу рублей можно полу
чить консультацию в ко
миссионке. А по какой 
шкале определить затраты 
личного времени, отпусков? 
Ведь кристаллы байкаль
ского апатита, терского 
аметиста или дальневосточ
ного пирита не приехали в 
Ковдор по вызову горис
полкома. Наоборот, за ни
ми нужно было ездить, 
ловить попутные машины, 
самолеты, добиваться раз
решения рыться в отвалах 
и старых 'шахтах.

Но зато выпускникам 
ковдО|»ских школ не страш
ны самые каверзные биле
ты на институтских экзаме
нах. И не только им.

А теперь музей закрыт. 
Вторую неделю. Ночью, 
взломав три двери и три за
пора, в него проникли неиз
вестные лица и унесли ки
лограммов пятьдесят экспо
натов. Выбирали, что подра
гоценней, ориентируясь по 
надписям —  агат, яшма, 
горный хрусталь. Или по 
яркому оперению. Для 
специалиста кристалл до
рог в обрамлении породы. 
Для воров —  она лишний 
вес, и они зубилом пыта
лись выковырять блестящий 
кубик. Не получилось — 
испортили и бросили. Так, 
говорят, волки пробуют на 
бахче арбузы. Раскусил, 
плюнул, пошел курочить 
дальше.

Горе минералогов понят
но. Но разве в сочувствии 
дело? Можно пожать пле
чами и утешить тем, что 
пятьсот килограммов экс
понатов грабители остави
ли, не унесли, силенок не 
хватило. Но ведь произве
дения природы, умело най
денные и отобранные, в 
чем-то сродни произведе
ниям искусства. Как бы мы 
отнеслись к сообщению, 
что, допустим, из Третья
ковки похищено 50 квад
ратных метров картин пе
редвижников?

Такое ощущение, будто 
каждый виноват —  не убе
рег, не подсказал, не заме
тил. И пока похищенные 
минералы не будут найде
ны, это чувство невольной 
вины никого не покинет.

Л И Н Е Й К А  С Л А В Ы

Репетиция. Фото И. Ганиевой.

24 июня, в день тридца
тилетия П арада Победы, в 
лагере состоялась линейка 
славы. Пионеры выстрои
лись у памятника воинам, 
погибшим в этих местах в 
годы Великой О течествен
ной войны.

Наши гости —  ветер а
ны войны —  рассказали о 
своем боевом пути, о том, 
как они отстаивали от вр а
гов советскую  Родину.
Пионеры почтили минутой
молчания память п авш и х.,
Стало тихо-тихо. Д руж и н
ное знамя склонилось до

самой земли. Опустили го
лову и ветераны. Наверное, 
вспомнили о своих погиб
ших товарищ ах.

Линейка закончилась 
торж ественным маршем пе
ред обелиском. А вечером 
пионеры в Д ом е культуры 
дали большой концерт. Пе
ред концертом вручили в е 
теранам войны букеты 
роз.

Вероника ОСТАНИНА, 

первый отряд.
Крым,
Евпаторийский район.

>

По курсу—  
Евпатория

Евпатория от нас неда
леко. Сели в автобус, не 
успели как следует н аго
вориться, а уж е приехали. 
Мы побывали у памятника 
русским воинам, которые 
сраж ались с врагами в 
Крымскую войну, у обелис
ка, сооруженного на брат
ской могиле героев, в о е в а в 
ших в Граж данскую  с ин
тервентами, у памятника 
советским воинам, освобо-

Э кскур си я  в средние века
П одъем был в пять утра. 

Обычно мы просыпаемся 
неохотно, но на этот раз 
все поднялись друж но. Б ы 
стро оделись, поели, сели в 
автобус и отправились в 
путь. Д о  Евпатории пели, 
громко читали стихи. Д а 
же немного утомились. А 
потом проехали еще один 
город —  Симферополь, уви 
дели гостиницу всесоюзной 
пионерской здравницы «Ар
тек» и много интересного. 
Вскоре за окнами промель
кнула табличка —  до Крым
ской обсерватории столько- 
то километров в сторону.

И вот, наконец, Б ахчи са

рай. В  переводе это слово 
означает дворец среди с а 
да. И правда, весь этот м а
ленький город утопает в 
зелени. Но мы сначала о т
правились осм атривать др ев
ний пещерный город Чуфу- 
Кале, который разместился 
на небольшом плато на вы 
соте 540 метров.

П уть не из легких. Троп
к а ‘ уводила все выше. Спра
ва  возникли оататки ста 
ринного пещерного мона
стыря, вырубленного в ск а 
лах еще византийцами. Э к 
скурсовод показал нам род
ник. К огда-то он считался 
целебным, способным по

мочь человеку избавиться 
от грехов, В ода в нем сту- 
дейая и вкусная. В се мы 
ее отведали, потому что 
очень хотелось ‘пить.

Наконец, вышли на о т
крытое место. В др уг на 
крутом склоне увидели на
висающие стены древнего 
города. В  средние века и 
еще раньше в таких горо
дах жили люди. Они пасли 
скот на располож енных ря
дом пастбищ ах, но при пер
вой тревоге закрывали во 
рота и готовились к осаде. 
К городу можно было под
ступиться только с одной 
стороны, потому что с  ос

тальны х сторон —  отвесные 
скалы. Д о сих пор сохрани
лись зам ысловаты е подзем
ные переходы, многочислен
ные хозяйственны е и жилые 
постройки. Д аж е тротуары 
и мостовые, в которых за 
многие века образовались 
колеи от колес арб.

Побывали мы и в хан 
ском дворце, в котором 
сейчас историко-археологи
ческий музей. Постояли у 
«фонтана слез», воспетого 
Пушкиным. Особенно з а 
помнился нам тот раздел 
музея, в котором представ
лены экспонаты, посвящ ен
ные древнегреческим горо- 
дам-полисам.

Галя КАШИНА, 
второй отряд, к

дившим Крым от фашистов.
А погом катались на теп

лоходе. Нам махали свои
ми шляпами разноцветные 
медузы, а над палубой все 
время летали белые чайки. 
И еще были мы в парке 
имени Фрунзе, там очень 
интересные аттракционы.

Юра Л Е Б Е Д Ь , 

шестой отряд.
Крым,
Евпаторийский район.

п  в  л  ь
К этому дню весь лагерь 

готовился. Шили костюмы, 
разучивали песни и танцы. 
И вот на утренней линейке 
объявили, что В лады ка мо
рей и океанов, рек больших 
и малых пож алует на пля
же в гости.

Все мы с нетерпением 
вгляды вались в морскую 
даль, где среди волн пока
зался корабль Нептуна. А 
вскоре, он в сопровождении 
богатырей и русалок, вм ес
те со своей дочерью ступ а
ет на берег песчанный. На-

Q / t e :п т у  -н а
чинается веселый праздник. 
П лы вут в танце дочери 
Нептуна, их под дробь там 
тамов сменяют папуасы. А 
сколько веселья добавил 
приказ Нептуна, в котором 
он повелел всех мешающих 
нормальному отды ху пре
дать купанию.

Праздник закончился оп
робованием даров, прине
сенных Золотой рыбкой,

Т. ЕФИМОВА, 
пионервожатая седь
мого отряда.

Фото Н. Ганиевой.

ф  К ДРУГУ — ПО-ДРУЖЕСКИ! +

ОСТАВЬ СПИЧНИ ДОМА
Вспомним прошлое лето. 

Т огда на территории З а- 
ш ейковского м ехлесхоза 
возникло 33 лесных пожара, 
они охватили площадь 443 
гектара. На корню сгорело 
5.340 кубометров древеси
ны.

И вот приходится опятЪ 
заводить ж урнал бедствий. 
Только на территории 'З а- 
ш ейковского м ехлесхоза в 
этом году зарегистрировано 
уж е 13 пож аров. В се  они 
явились следствием неосто
рожного обращения чело
века с огнем.

К сожалению, разъясни
тельная работа не всегд а 
достигает своей цели. Есть 
еще люди, которые не д у 
мают о последствиях своих 
поступков. Лиш ь в июне 
были ош трафованы за на
рушение правил пожарной 
безопасности в лесу Л . М. 
Тулупов —  ж итель поселка 
Енский, В . А. Терехов из 
Куронты, ковдорчане В . II. 
Д авидович, В . Е . Фомиц- 
кий, В . Е . Смирнов.

В  теплый солнечный день 
5 июля семья Смирновых 
из Ковдора располож илась 
в лесу на отдых, раскинула 
палатку. При очередном 
патрулировании было обна
ружено неподалеку от па
латки Смирновых д ва  го 
рящих костра. И х в конце 
концов погасили, но отнюдь 
не без злы х пререканий.

В «П равилах пожарной 
безопасности...» сказано: 
«Гр аж дане при обнаруж е
нии лесного пож ара об яза
ны немедленно' принять ме
ры к его тушению...». А 
к о с т е р .—  это очаг пожара.

Пожароопасный сезон 
продолж ается. Впереди еще 
немало теплых летних дней. 
Больш ая часть населения 
предпочитает отдохнуть в 
вы ходны е дни на лоне при
роды. И для того, чтобы не 
лишить себя этой возм ож 
ности, нуж но бережно от
носиться к лесу.

Т. ПОПОВА, 
инженер Зашейковско- 
го лесхоза.

н  у ,  д ы х н и !
Бдительны е продавцы 

поймали на горячем вора. 
Им оказалась женщина, 
пытавш аяся с рублевым 
пакетом конфет в кармане 
проскользнуть мимо кассы. 
П ока шли выяснения на те 
му: «А это я не у вас по
купала» —  «К ак ж е не у 
нас, когда точно такие же 
пакеты, расф асованные в 
нашем магазине, вон на 
той полке вы ставлены » —

прибыла милиция.
Опытные страж и поряд

ка вместо напраш ивающ е
гося вопроса «платила —  
не платила» потребовали, 
чтобы задерж анная произ
вела ды хательны е упраж 
нения по команде «А 
ды хни!»

О ставш ую ся часть дня 
работница рудника «Ж ел ез
ный» Екатерина П етровна 
Фисун провела в медицин-

иу>

рком , учреждении под сер
добольным названием вы 
трезвитель.

На заседании товарищ е
ского суда, где слуш алось 
дело Е . П. Фисун, ответчи
ца не уставал а  приводить 
в свое оправдание лишь 
три с половиной слова: 
«Если бы не вод ка!»

В о т  именно, если бы не 
водка! г. ч и к у н о в ,

председатель рудкома 
рудника «Железный».

По первому 
разряду

В соревнованиях, посвя
щ енных Д ню  металлурга, 
участвовали коллективы 
физической культуры цехов 
комбината. П огода не бл а
гоприятствовала легкоатле
там, но пловцов надежно 
защитили степы бассейна. 
С результатом 25,0 на два- 
дцатипятиметровке победи
ла представительница о т
дела технического контро
ля О льга Бондарь.

М ужчины стартовали на 
стометровке. Первое место 
в . упорной борьбе завоевал 
А. Харкевич из цеха техно
логического транспорта 
(1 мин. 12,6 сек .). Второе 
место занял представитель 
железорудной обогатитель
ной фабрики Е . Лопатин 
(1 мин. 14,0 сек .). Третье —  
член команды рудника « Ж е 
лезный» Ю. Рязанов (1 мин. 
17,2 секунды ). В се Три 
спортсмена показали ре
зультаты  выше третьего 
разряда.

Затем был дан старт для 
мужчин в эстаф ете 4x50. 
Сильнейшими оказались 
пловцы с рудника «Ж ел ез
ный» (2 мин. 22,0 сек .).

Второе время у команды 
железорудной обогатитель
ной фабрики (2 мин. 38,2 
сек .). Лиш ь 0,6 секунды 
проиграли ей спортсмены 
цеха техноло г и ч е с к о г о  
транспорта.

Ж им и рывок 25-кило
граммовой гири вы звал 
большое оживление. Здесь 
отличился Скакленко, ко 
торый в одном подходе 
вы ж ал гирю 33 раза. 
С. Кондрашин (ж елезо
рудная обогатительная фаб- 
риука) —  32, И. Полоник 
(А Б О Ф ) —  26.

В  рывке вне конкуренции 
был спортсмен с рудника 
«Ж елезный» В . Логинов.

В соревнованиях горо
дошников сильнейшим ока
зался начальник участка 
ремоитно-механического це
ха А. Кокотов. Он превысил 
норматив первого разряда. 
Второе место завоевал 
В. Назаренко (рудник «Ж е
лезный»), третье —  И. Сер
геенко.

В перерыве футбольного 
матча перетягивали канат. 
У частвовало пять команд. 
Самой сильной и слаж ен
ной оказалась команда ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики, на втором месте 
—  команда ремонтно-ме
ханического цеха, на треть
ем —  цеха технологическо
го транспорта.

Поздно вечером закон
чился блиц-турнир. П обе
дил машинист экскаватора 
рудника «Ж елезный» М. 
Ломакин.

С. Н ИКА Н Д РО В, 
инструктор-мет о д и с т 
производственной гим
настики.

Редактор Я. М АХЛ ИН .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

26 июля —  «Дружба» 
(12 -30 ), «Я умею прыгать 
через лужи» (14, 16, 18).

27 июля —  «Кыш и два 
портфеля» (12-30), «Оли
вер!», в д ву х  сериях (14, 
17).

29 июля —  «Родная 
кровь» (17, 19, 21 ).

31 июля —  «Мститель из 
Ганджебасара» (17, 19, 2 П .

1 августа  —  гастроли Л е
нинградского Государствен
ного ордена Трудовою  
Красного Знамени Акаде
мического театра драмы 
имени А. С. Пушкина. 
Николай Винников «Бабу
ля», комедия в двух дейст
виях (20).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
25— 27 июля —  «Зануда» 

(12, 14, 16, 18, 20, 22).
28 июля —  «Земля, до

востребования», в д ву х  се
риях (13-30, 16, i8 -3 0 ),
«Анатомия любви» (12, 21).

29 июля —  «Солярис», в 
д ву х  сериях (11,  13-30, 16, 
18-30, 21).

30— 31 июля —  «Все ули
ки против него» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 2 2 ).

1— 3 августа —  «Они 
сражались за Родину», в 
д ву х  сериях (11,  13-30, 16, 
18-30, 21 ).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Н. П. ВАРНИНА, В. С. КА
ЛАШ НИКОВА, верстала Н. ЧА- 
РЫКОВА, клише нарезал Л. Д. 
НАБАТОВ, печатали Л. В. ИВ- 
ЛИЦКАЯ и Р. Я. СОБОЛЕВА.

Адрес редакции: 184140, Ковдор, улица Ленина, 8. Телефоны: 1-57 (редактор), 1-52 (корреспонденты). Типография «Кандалакшский комиунист» Зак. I >267
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Достойно 
встретим 
XXV сьезд КПСС!

Дорогие товарищи, участ
ники межотраслевого социа
листического соревнования!

Наше трудовое соперни
чество зародилось в начале 
девятой пятилетки и сыгра
ло важную роль в деле ук
репления производственных 
связей.

Накоплен ценный они г 
оперативного решения воз
никающих проблем, уста
новлены деловые контакты 
на различных уровнях про
изводства, от рядовых ра
ботников до руководителей 
предприятий. Сейчас значи
тельно уменьшилось коли
чество случаев отгрузки не- 
стандаргного сырья, уско
рилась доставка его к ме
таллургическим агрегатам. 
Высококачественный металл 
Череповецкого металлурги
ческого завода, в котором 
воплощен труд горняков, 
шахтфов, железнодорожни
ков и металлургов, — всех 
тружеников наших предпрп- 
ятий-смеж ников, использу
ется в важнейших отраслях 
народного хозяйства стра
ны.

С огромным воодушевле
нием воспринята весть о со
зыве в феврале 1970 года 
очередного XXV съезда 
КПСС.

Череповецкие металлурги 
выступили с инициативой: 
встретить XXV  съезд род
ной Коммунистической пар
тии новыми высокими ре
зультатами и приняли по
вышенные социалистические 
обязательства. Они предус
матривают обеспечение ме
таллом первой партии ав
томобилей КамАЗа, увели
чение выпуска динамной 
элект ротехнической стали, 
подготовку к аттестации на 
присвоение Знака качества 
холоднокатаной стали 08Ю, 
первой группы отделки для 
Волжского автозавода и хо- 
лодиогнутового профиля 
60x60x23x3.

Для решения этих важ
ных задач требуются уси
лия всех наших коллекти
вов. Мы должны бороться 
за повышение качества же
лезорудного сырья, коксую
щихся углей, металлоших- 
ты, мастерства и качества 
обработки сырья на Чере
повецком металлургическом 
заводе, за улучшение обслу
живания предприятий-смеж- 
ников транспортом.

Поддерживая инициативу 
Череповецких металлургов, 
направленную на повыше
ние качества выпускаемого 
металла, мы обращаемся ко 
всем нашим коллективам с 
призывом выступить в по
ход за высокопроизводи
тельный и качественный 
труд во всех звеньях пред
приятий, в сменах, брига
дах, на каждом рабочем 
месте.

Успешно завершим план 
девятой пятилетки!

Ознаменуем открытие 
XXV  съезда КПСС новыми 
успехами в труде, увеличе
нием выпуска товарной про
дукции и улучшением ее ка
чества!

Обращение обсуждено 
и принято на совеща
нии представителей 
предприятий - смежни
ков, посвященном под
ведению итогов соцсо
ревнования за 1 полу
годие 1975 года.

СТРАНИЦА ПОЧЕТА

1975 ОБГОНЯЮЩИЕ ВРЕМЯ
завершающий:
БО Л ЬШ Е ! 
ЛУ Ч Ш Е! 

ЕШЕВ/1Е !

«Пятилетку выполнили досрочно!» — рапортуют многие коллективы Ковдора. Новый 
трудовой день называет новые имена горняков, транспортников, обогатителей, строителей, 
вставших на трудовую вахту в честь XXV съезда КПСС.

О том, что помогает высокопроизводительно трудить
ся экипажу БелАЗа-540 № 71, соревнующегося за пра
во называться коллективом имени XXV съезда КПСС, 
рассказывают водители Михаил Войтенко, Андрей Паш- 
нин и Иван Богданов:

Со м н о й  т о в а р и щ и
М. ВОЙТЕНКО:

— В канун тридцатиле
тия Победы над фашист
ской Германией фронтови
кам вручили ключи от но
вого БелАЗа. В  экипаж 
№ 71 вошли мои товарищи

■ Андрей Пашнин и Иван 
Богданов. Самый молодой

- Иван. Ему недавно ис
полнилось 49 лет. Я очень 
доволен новь!м экипажем, 
хотя до этого мы работали 
порознь. Судите сами: 
Иван близок к завершению 
годового плана, трудится в 
счет десятой пятилетки. 
Андрей тоже скоро выпол
нит личную пятилетку.

Знаем друг друга давно: 
с Иваном шоферили в За- 
шейковском леспромхозе, 
Андрей там же работал ле
сорубом. В  войну был раз
ведчиком. А кого брали в 
разведку" — известно, силь
ных и смелых. Из нас тро
их у него больше всего бо

евых наград — 8 орденов 
и медалей. Закончил войну 
на Дальнем Востоке. За 
труд в мирное время на
гражден юбилейной Ленин
ской медалью.

Крепкий мужик. По сто
пам отца пошел и его сын 
Евгений. До армии закон
чил курсы водителей при 
ДОСААФ. И вот уже три 
года водит БелАЗ. В од
ной смене с отцом. Андрею 
можно гордиться таким сы
ном: настоящий шофер. Ну, 
а сыну есть с кого брать 
пример.

Иван встретился с Севе
ром в 1942 году, когда ему 
едва исполнилось 17 лег. 
Защищал его, и здесь ос
тался жить.

Надежные ребята. Остав
ляю машину— как па само
го себя. В марте спидометр 
отсчитал первый километр, 
а сейчас на нем уже пяти
десятая тысяча. И ни разу

«...Андреи Пашнин в войну был разведчиком, а  кого 
брали в разведку — известно: сильных, смелых. Из 
нас троих у него больше всего боевых наград—восемь 
орденов и медалей. За труд в мирное время награж
ден юбилейной Ленинской медалью», — так сказал о 
своем товарище кавалер ордена Ленина М. Войтенко.

Фото Ю. Пётрухина

не сходили с линии.
Соревнуемся с другими 

экипажами за право назы
ваться коллективом имени 
XXV  съезда КПСС.

А. ПАШНИН:
— Я, откровенно говоря, 

обрадовался, узнав, что в 
экипаж вошли Миша Вой
тенко и Иван Богданов. 
Испытанные ребята. Знаем 
друг друга лет тридцать. 
Оба они защищали Запо
лярье, здесь остались жить, 
обзавелись семьями, выра
стили детей.

Михаил за баранку сел в 
18 лет, с ней закончил вой
ну и не расстается до се
годняшнего дня. Иван Бог
данов шофером стал уже 
после войны. Ну, а я сов 
сем недавно.

Как работают Михаил с 
Иваном сейчас, говорят де
ла: оба к Дню металлурга 
завершили личные пятилег
ки. Экипаж возглавляет, 
как и положено, самый 
опытный — Михаил Вой
тенко. За доблестный труд 
в восьмой пятилетке он удо
стоен высокой правительст
венной награды — ордена 
Ленина. Да за боевые под
виги у него пять наград.

У Богданова младший, 
Виктор, заканчивает деся
тилетку. Мечтает работать 
у пас в ццт автоэлектри
ком. Средний, Павел, сей
час в армии. Тоже шофер. 
Уволится в запас и, конеч
но, придет к нам. А стар
ший, Сергей, отслужил, 
учится в институте на фа
культете строительства и 
эксплуатации автомобиль
ных дорог. Так что с пол
ным правом можно сказать: 
Богдановы — семья авто
мобилистов.

Четыре года назад брига
ду поставили на проходку 
квершлага на 153 горизон
те. Мы обязались за пяти
летку закончить его. При
кинули: ежемесячно нужно 
проходить по 39 погонных 
метров — 13 метров на 
брата.

Опыт работы, владение 
смежными горными специ
альностями позволяли нам 
из года в год перекрывать 
собственные достижения. 
Внесли коррективы в 
обязательства — решили 
выполнить пятилетку к 105 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина. Справились 
на месяц раньше.

Возникает вопрос: а не 
устарели ли нормы? Не со
здают ли бригаде особые 
условия? Нет, нормы на ме
сте не стоят, и это законо
мерно, а условия работы у 
всех равные.

Иван Подорский и Борис 
Сиопиков — опытные про
ходчики. На счету каждого 

километры горных выра
боток, сотни тонн продук-

Горизонты проходчиков
ции. И тот, и другой хоро
шо разбираются в горной 
геологии. Это значит, что 
они выберут такой вруб и 
забурят такое количество 
шпуров, какое необходимо 
для данных пород.

Конечно, на проходку 
каждой выработки выдаёт
ся паспорт, в котором оп
ределены все параметры — 
глубина и количество шпу
ров, вес взрывчатки и т. д. 
Но вот забурил начинаю
щий проходчик вроде так, 
как требовал паспорт, а по
сле взрыва — сплошные 
«стаканы», отрыв неравно
мерен. Или он не учел, что 
гнейсы, несмотря на их 
«мягкотелость», очень вяз
ки, или, может, не обратил 
внимание, что породы за
легают слоями, да и угол 
их наклона меняется, и по
этому надо по-иному рас
полагать вруб. Словом, 
тонкостей очень много, и

все их надо учитывать.
Проходческий цикл вклю

чает в себя бурение, отлад
ку шпуров, погрузку отби
той массы, откатку, подго
товку к бурению. Все эти 
операции, за исключением 
взрывов, выполняем втро
ем. Если, скажем, я забу
рил, а взрывники отпалили 
шпуры, то Иван и Борис 
должны с помощью маши
ны нагрузить отбитую по
роду в вагонетки, на элект
ровозе вывезти, нарастить 
путь, подготовить оборудо
вание к работе. А ведь про
тяженность выработки из 
месяца в месяц растет, да 
к тому же вагонетки у нас 
малой емкости (если дру
гие бригады тот же объем 
вывозят за 3 рейса, то мы
— за пять). Значит, меш
кать нельзя.

И. Д УБИ Н Н И КО В, 
бригадир проходчиков 
рудника «Риколатва».

И. БОГДАНОВ:
— В нашем, деле ничто 

так не ценится, как взаи
мопомощь, взаимовыручка, 
доверие друг к другу. Ес 
ли мне по смене Андрей 
или Михаил передадут, что. 
надо бы закрепить такой-то 
узел, я, безусловно, вы
крою время для профилак
тики. И конечно же, не 
стану проверять работу то
варищей, Ибо убежден: ос
мотр и крепеж произведе
ны так, как сделал бы я 
сам. А когда машина на

ремонте, никто из нас не 
пересядет на чужую. Если 
Андрей или Михаил знают, 
что ремонт еще не окон
чен, обязательно придут 
часа на два раньше.

Вот такое отношение 
друг к другу и помогло 
всем троим сделать в июне 
по пятьсот с лишним рей
сов, а во втором квартале 
перевезти горной массы 
больше других экипажей. 
Я уверен: к началу работы 
X X V  съезда КПСС мы, как 
и обязались, придем с хо
рошими результатами.

Т е с е н  
календарь

КО ВД О РСКИ И  ГОК
РУД  1114 к  « Ж ЕЛ  ЕЗН Ы П » 

Экипаж экскаватора .№ 12 (стар
ший машинист И. Н. Крашенников) 
трудится в счет декабря 1976 года.

Экипаж экскаватора .N» 13 (стар
ший машинист М. Л. Дорохин) — 
в счет февраля 1977 года.

Экипаж бурового станка № I 
(старший машинист А. И. Филатов)
— в счет марта 1976 года.

. Экипаж бурового станка № 3 
(старший машинист В. Ф. Петухов)
— в счет ноября 1976 года.

Экипаж бурового станка № 8
(старший машинист С. С. Тихоми
ров) — в счет октября 1976 года.

Ц ЕХ  ТЕХН О ЛО ГИ ЧЕС КО ГО  
ТРАНСПОРТА 

Водители И. П. Богданов, М. И. 
Войтенко, М. И. Гвашев, А. В. Ка
шин, С. Б. Махушев, В. С. Осичкин,
А. Т. Курило, В. В. Новиков, Б. А. 
Никитин, Н. Г. Гудей выполнили 
личные пятилетки ко Дню метал
лурга.

ГОК «КОВД ОРСЛЮ ДА»  
Бригада проходчиков (бригадир 

II. В. Дубинников) завершила пяти
летний план в марте 1975 года; зве
но бурильщиков в составе А. Н. Мат
веева, А. В. Михайлова — 22 апреля 
1975 года (рудник «Риколатва»),

Уже справились с пятилетним за
данием бригада проходчиков (бри
гадир В. Г. Кучер); цех промсырца 
(рудник «Ена»),

Выборщицы слюды Е. П. Гаври- 
чева, А. И. Сгепченкова, К. И. Ти
мошенко, 3. В. Полянская трудятся 
в счет февраля 1976 года.

Выполнили личные пятилетки С. И. 
Костенко, И. Т. Сидорчук, В. А. 
Станкевич — водители автоколонны 
№ 1; А. В. Беляев — водитель ав
токолонны № 2.

ТРЕСТ  «КОВДОРСТРОЙ»  
Коллектив участка, которым руко

водит прораб В. П. Юхневич, закон
чил пятилетку в июне 1975 года.

Бригада Т. П. Девятиловой тру
дился в счет апреля 1976 года. 
Бригады А. Ф. Даричева («Пром- 
строй-1»), В. И. Горшкова («Пром- 
строй-1»), В. С. Кузнецовой («От
делстрой») — в счет марта 1976 го
да. Бригады Е. А. Ивановой («Пром- 
строй-2»), И. Н. Чернышева (участок 
«Рудстрой»), В. Н. Буравкова . 
(«Промжилстрой»), Т. М. Максимен- 
ковой («Отделстрой»), бригады В. И. 
Нехоцы («Промжилстрой») трудятся 
в счет февраля 1976 года. Бригады 
П. А. Санрина, («Промстрой-2»), 
М. И. Круталевич, Г. В. Бестужевой 
(«Отделстрой») — в счет января.

!
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На них 
равняемся

По итогам I I  квартала 
профком Ковдорского ГОКа 
определил победителей со
ревнования на звание 
«ЛУЧШ И Й  ПО П РО Ф ЕС 
СИИ». Называем их имена: 

Ж ЕЛ ЕЗ О Р У Д Н А Я  
О БО ГАТИ ТЕЛ ЬН А Я 

Ф А Б РИ К А  
Слесарь Н. П. Черкасов, 

фильтровальщица Н. П. 
Травинова, машинист гро
хота В. К. Ершова, слесарь 
И. Н. Повод, электросле
сарь В. И. Данченко, су
шильщик В. А. Семиколен
ных, машинисты конвейеров 
В. И. Коротких и А. А. Си- 
зинцева.
РУ Д Н И К  «Ж ЕЛ ЕЗ Н Ы Й »  

Электрослесарь А. А. Бу- 
рянин, слесарь В. Ф. Тян- 
ников, взрывник В. А. Пав
лов.

Ц ЕХ
ТЕХН О Л О ГИ ЧЕС КО ГО

ТРАНСПОРТА 
Шофер Б. А. Никитин, 

автослесарь М. С. Хасянов.
РЕМОНТНО- 

М ЕХ А Н И Ч ЕС КИ Й  Ц ЕХ  
Слесарь А. И. Фомичеи- 

ков, токарь В. А. Благо- 
вестный, фрезеровщик Э. К. 
Еремченко, слесарь Н. А. 
Точилин, слесарь Ю. Н.
Пинчуков.

Ц ЕХ  ПО ДГО ТОВКИ  
ПРО И ЗВО Д СТВА  

Автослесарь Ф. И. Седин, 
оператор О. А. Войтенко, 
рабочая склада Т. А. Осич- 
кина.

Э Н ЕР ГО Ц ЕХ  
Слесарь В. В. Крутиченко, 

слесарь В. М. Бритвин, сле
сарь В. А. Катюшин, элек
трослесарь А. С. Миронов.

ЖИЛИЩ НО- 
КО М М УН А Л ЬН Ы Й  

О ТД ЕЛ 
Дворник домоуправления 

№ 1 М. С. Баданина, двор
ник домоуправления № 2 
М. С. Бабикова, вахтер об
щежития №  1 К. И. Зай
цева.

Э Л ЕК Т Р О Ц Е Х  
Электрослесарь А. М. Ша- 

литкина, электрообмотчица 
Т. П. Ганюшкина, дежур
ный электромонтер Н. С. 
Ворашилина.

Ц ЕХ  ЗА ВО Д СКИ Х 
ЛАБО РАТО РИ И  

Лаборанты В. Н. Юрки- 
на, А. В. Шурупова, Д. И. 
Анисковец, пробщик Н. А. 
Иванькова.
О ТД ЕЛ ТЕХН И ЧЕС КО ГО

к о н т р о л я
Дробильщик И. А. Доро- 

хина.
Ц ЕХ  КИПиА 

Наладчик В. Г. Жарков,
электромонтер Л. Н. Куп 
цова.

Звание «ЛУЧШ И Й  УЧА
СТОК» присвоено коллек
тивам: участка дробления
(железорудная обогатитель
ная фабрика), участка от
вально-дорожных работ 
(рудник «Железный»), тран
спортного участка (цех под
готовки производства), 
участка обслуживания во
допровода и канализации 
(энергоцех), домоуправле
ния № 1 (жилищно-комму
нальный отдел), участка 
промподстанций (электро
цех), технологической лабо
ратории (цех заводских ла
бораторий), электротехни
ческого участка (цех конт
рольно-измерительных при
боров и автоматики).

Звание «ЛУЧШ АЯ С М Е
НА» присвоено смене отде
ла технического контроля, 
возглавляемой Л. П. Ну- 
ромской.

Звание « Л У Ч Ш А Я  
СЛ УЖ БА » присвоено мех- 
службе и электрослужбе 
участка дробления железо
рудной обогатительной фаб
рики.
I 1 I I I I I I I 1 I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I H I I I

«РУДНЫЙ КОВДОР» 
1 августа 1975 года

«Лично активен?
По плану Кировского гор

кома ВЛ КС М  обмен ком
сомольских документов у 
нас начнется с января. 
Сейчас период подготовки. 
Однако во многих органи
зациях в этом плане спяч
ка. И, что парадоксально, 
упрек относится, в основ
ном, к небольшим комсо
мольским коллективам, та
ким, как, например, энерго
цех, жилищно-коммуналь
ный отдел, подхоз.

Там все еще комсомоль
ские собрания проходят 
нерегулярно. Лен и н с к и е 
уроки или не проводились, 
или свелись к формальному 
мероприятию, без эмоцио
нального настроя. Много 
должников. Имеются слу
чаи, когда комсомольцы по

году и более не платили 
членские взносы.

Это грубейшее наруше
ние Устава. Шофер цеха 
подготовки производства 
Александр Рыжов перешел 
работать из леспромхоза. 
На учет не встал, заявив, 
что не комсомолец. По про
шествии довольно значи
тельного времени «мертвая 
душа» отыскалась. Комсо

мольцы цеха разобрали по
ступок Рыжова и вынесли 
решение исключить его из 
комсомола. Комитет комсо
мола оставил это решение 
в силе.

Недавно в цехе техноло
гического транспорта со
стоялось партийно-комсо
мольское собрание, на кото
ром был заслушан отчет 
секретаря комсомольской 
организации. Более полови
ны членов ВЛ КС М  цеха — 
задолжники по уплате взно
сов. Комиссию по подготов
ке к проведению обмена 
комсомольских документов 
возглавил в цехе комму
нист.

Было бы очень хорошо, 
если бы по примеру ЦТГ 
такие собрания прошли в

каждом цехе. Чтобы начать 
обмен, нужно глубоко про
анализировать проводимую 
комсомольскую работу и 
достичь в ней хороших по
казателей. Массовый суб
ботник или интересно под
готовленный Л е н и н с к и й  
урок, на котором бы вы
ступили ветераны труда, 
коллективная сдача норм 
ГТО или вечер молодежи, 
организованный силами 
комсомольцев, — все плюс 
работе организации.

В  комбинате трудятся 
839 комсомольцев, и, если 
бы, допустим, каждый по
садил хоть одно дерево, 
наш город занял бы 1-е 
место по озеленению в об
ласти. А если бы посадил
2 дерева?..

Почему же не сделать 
это былыо? Ведь один че
ловек мало что может, а

вот 839 — это сила, спо
собная украсить и внести 
разнообразие в жизнь мо
лодежи. Требуется только 
активность и непримири
мость ко всяким формам 
обывательщины и эгоизма.

И тогда ни у кого не воз
никнет проблемы: куда бы 
податься -после работы? Да 
и работа станет намного 
интереснее, если каждый 
почувствует поддержку 
коллектива.

В  основном эту цель и 
преследует предстоящий 
обмен комсомольских доку
ментов. И он в скором вре
мени покажет, насколько 
боевиты, активны и органи
зованы комсомольцы наше
го комбината.

А. ПЕТРОВ, 
заместитель секретаря 
комитета ВЛ КС М  Ков
дорского ГОКа.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Под особый контроль
29 июля прошло совмест

ное заседание парткомов 
ГОКа «Ковдорслюда», тре
ста «Ковдорстрой» и треста 
«Спецстроймехани з а ц и я».

Совещание рассмотрело 
вопрос о ходе строительст
ва и мерах по обеспечению 
ввода мощностей по произ
водству вермикулитового 
концентрата на Ковдорской 
вермикулитовой фабрике.

Заседание1 отметило, что 
темпы строительства верми
кулитовой фабрики нельзя 
признать удовлетворитель

ными.
План за полугодие невы- 

полнен. До последнего вре
мени объекты не обеспече
ны в достаточной мере ра
бочей силой и техникой. 
Из-за отсутствия фронта 
работ простаивают субпод
рядчики, не решен вопрос с 
поставкой металлоконструк
ций. Особенно много наре
каний в адрес СУ-6 по ин
женерным сетям и верти
кальной планировке.

На строительстве низка 
организация труда, стройка

КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ф
не укомплектована инже
нерно-техническим персона
лом. Отсюда нередки и 
внутрисменные простои.

Несмотря на заверения, 
усиленных темпов в июле 
не получилось, Ь надеждах 
на ликвидацию отставания 
пока говорить не приходит
ся.

Заседание парткомов при
няло решение, которое при
звано содействовать безус
ловному вводу в строй фаб
рики 25 декабря. Особое 
внимание уделено ликвида
ции отставания по инже
нерным сетям и вертикаль
ной планировке.

Строительная площадка 
вермикулитовой фабрики 
избавилась, наконец, ■ от 
рытвин и канав, и теперь 
материалы и оборудование 
можно завезти с трех сто
рон.

Сейчас на объекте рабо
тают бригады «Пром- 
строя-2», «Отделстроя», 
«Севзапстальконструкц и и», 
«Металлургпрокатмонтажа» 
и бригада управления ме
ханизации строительства. 
Многолюдно на всех объ
ектах. В  корпусе вторичного 
дробления уже наполовину 
уложены стены. Только се
годня приняли две машины 
кирпича (в 9-30 — для ут
ренней смены и в 17-30 — 
для второй). Этого вполне 
хватает для работы обеим 
сменам. А вот со сборным 
железобетоном туго. Из-за 
этого не можем открыть 
фронт работ отделочникам 
в ремонтно - механическом 
цехе. В  самые ближние 
сроки мы обложим плитами

А что в кузове?
бункера обезвоживания. Но 
комбинат производственных 
предприятий сначала от
правил плиты, которые ук
ладываются сверху. Выгру
зили у главного корпуса, 
загородили проезд, а в 
15-30 прибыла машина сно
ва... с верхними плитами. 
И разгружать их некуда, и 
работа стоит.

Управление производст
венно-технической комплек
тации вместо заявленных ма
рок регелей и колонн за
везло те, что понадобятся 
не раньше, чем через месяц.

Насчет материалов лучше 
всех живется бригаде «Сев- 
запстальконструкции» . — 
подкрановые балки, конст
рукции опорных стульчаков 
балок получены полностью. 
И работы здесь идут пол
ным ходом.

Бригады «Отделстроя:

возглавляет мастер Г. Ка- 
лимов. Сегодня с утра за
везли раствор. И здесь есть 
одно «но» — некачествен
ный. И, как считает мастер 
Г. Калимов, из-за негаше
ной извести. Быстро засты
вает, хотя по опыту на 
АБОФ он должен твердеть 
на третьи сутки.

В  16-40 отделочникам 
привезли кровлю и утепли
тель. Это для второй сме
ны бригады, которая сейчас 
работает на гараже.

По разному можно взгля
нуть на организацию работ 
на стройке. Сегодня мы об
ратили внимание на тран
спорт. Со стороны машины, 
вроде, подъезжают беспе
ребойно. Но что они приво
зят в кузове? Вот вопрос.

В. ОРЛОВ, 
мастер «Промстроя-2».

«Бриг» сформирован из 
учащихся Ленинградского 
судостроительного технику
ма, в составе отряда ребята 
со 2-го по 4-й курс, а так
же выпускники.

Нас поселили в подъезде 
нового дома. Правда, не со
всем законченного, но уси
лиями наших квартирьеров 
более-менее приведенного в 
относительный порядок. А 
вот сырость своими силами 
не вывести — не включено 
отопление. Да и вода тоже 
поступает с перебоями, и 
электричество есть не везде.

Провели мы день ударно
го труда под девизом «Па
мяти павших будем достой
ны». Закончился он торже
ственной линейкой на брат
ских могилах героев-защит- 
ников Заполярья, павших в 
годы Великой Отечествен
ной войны. В  состав отряда 
почетным бойцом включен 
летчик Г ерой Советского
Союза младший лейтенант 
Виктор Васильевич Талали-

«БРИГ» 
НА МЕЛИ

хин.
Вечером во Дворце куль

туры агитбригады студенче
ских отрядов дали концерт. 
Деньги, заработанные в 
день ударного труда, пере
числены на постройку па
мятников защитникам За
полярья.

Между бригадами отря
да организовано социали
стическое соревнование, 
поддерживающее боевой 
дух на должном уровне, од
нако все еще негде развер
нуться — мы не обеспече
ны необходимым по догово
ру фронтом работ. Это дей
ствует удручающе. Мы же 
приехали сюда работать.

Обидно будет, если не 
оправдаем надежд. Но, раз 
ве, по нашей вине?

Е. М А Т ВЕЕВ , 
комиссар о т р я д а  
«Бриг».

ф ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф§

Д ы р ы  
на память

Г енподрядчик — трест 
«Ковдорстрой» и его суб
подрядчики много труда 
вложили в новую обогати
тельную фабрику. Честь им 
и хвала!

Но досадно то, что во 
время строительной эпопеи 
была испорчена кровля бы
тового корпуса железоруд
ной фабрики. Строители 
сбрасывали на нее ненуж
ные материалы, обрезки ме
талла. Между прочим, необ
ходимости в этом не было,

кровля быткорпуса в сторо
не, все можно было сбро
сить на землю. Недобрые 
люди это сделали. Кто, как 
и зачем —  пусть разбира
ются руководители треста, 
но починить кровлю нужно 
обязательно. Идут дожди. 
Вода заливает кабинеты, 
портит мебель.

Кроме того, до сих пор, 
опять же у здания быткор
пуса, валяются кучи строи
тельного мусора, земли, 
металлолома.

Б. К РЮ КО В , 
мастер ремонтно-строи
тельной группы желе
зорудной обогатитель
ной фабрики.

П о т е с н и с ь ,  о з е ро
Заканчивается строитель

ство главной плотины гид
ротехнического сооруже
ния по отводу реки Верх
няя Ковдора (см. снимок 
внизу). Плотина будет пере
крывать доступ воде в тун
нель и канал на время про
филактики.

Проект также предусмат
ривает отвод реки и пере
крытие дамбой части озера, 
под которым находится се
верный участок Ковдор
ского железорудного мес
торождения.

Но еще в августе до сда

чи гидросооружении в 
эксплуатацию намечают на
чать выемку илов со дна 
озера. Для этого площадь, 
подлежащую осушению, 
разбивают на две части, 
оградив временной дамбой. 
Затем выкачают насосами 
воду и приступят к выемке 
илов.

Проводить эти работы 
стало возможным после 
того, как был пробит вре
менный канал для отвода 
реки, и ее русло преврати
лось в залив.

Вариант поэтапной выем

ки илов, предложенный спе
циалистами комбината, со
гласован со Всесоюзным 
научно-исследователь с к и м 
и проектно-конструктор
ским институтом по осуше
нию месторождений полез
ных ископаемых, считается 
дополнением к проекту. 
Все эти работы выполняют
ся силами работников руд
ника «Железный».

А как на комбинате ожи
дают скорейшего ввода 
северного участка — гово 
рить не приходится.

Фото Ю. Петрухина.

I



♦  3 АВГУСТА
ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ

Рычаг бдительности
РЕПОРТАЖ

— Отправляемся по рас
писанию. До Пинозера ско
рость восемьдесят пять, ог
раничений нет.

— Понял, поехали!
Этот короткий диалог 

произошел в кабине тепло
воза пригородного поезда 
Ковдор— Кандалакша в 
22.35. Помощник машинис
та Валентин Федорович 
Крылов занял место слева, 
машинист Николай Василь
евич Корвачев — справа, у 
пульта управления. На этот 
раз ему выпала еще одна 
нагрузка — быть нашим 
экскурсоводом.

Сверху динамик то и де
ло доносил голоса машини
стов встречных поездов. Со
общали, что визуально 
осмотрели ковдорский экс
пресс, отклонений от нормы 
нет, хвостовые сигналы го
рят. Николай Васильевич 
заключал своим спокойным 
«понял» и в свою очередь 
передавал, что и он ниче
го нехорошего не заметил. 
Мне уже весь этот словес
ный волейбол стал казаться 
,1и'шым этикетом, мол не 

%1е” Ьм говорить, а одного 
«Г )асте» по рации вроде 
м;|0Ь, как вдруг Валентин 
Фё^о'рович высунулся по 
пояс из окна и тревожно 
зашевелил губами. Слева 
промелькнул товарняк. Ни
колай Васильевич посерьез
нел:

— Помощник доклады
вает, что у вас сигнальные 
не горят.

— По-нят-но, — протя
нул динамик. — Примем 
меры.

Н. В. Корвачев один из 
ветеранов Кандалакшского 
депо. Начинал еще на па
ровозах, их же и на пенсию 

->иювожал, потом переучи
вался на тепловозы, имеет 
и права на вождение элек
тровозов. Отвечая на воп
росы — он не сводит глаз 
ни с дороги, ни с приборов.

" ({4 время от времени нажи
мает левой рукой на какой- 
то рычажок внизу, у коле
на.

На подходе к Пинозеру 
светофор зажег желтый. 
Желтая лампочка загоре
лась и в кабине. Интересно, 
все время зеленый и вдруг 
на тебе! Диспетчер в дина
мике прокомментировал: 
встречный адлеровский вы
ехал.

Ответвление на Ковдор. 
Дальше однопутка. Встреч
ных не предвидится. М ож
но выпускать заготовлен
ные вопросы. Начинаю из
далека: почему так долго 
поезд стоит на разъездах?

— Долго? Валя, подсчи
тай стояночное время!

—  Пятнадцать минут. 
Прикидываю на пальцах,

пятнадцать минут на один
надцать остановок вроде не 
так много. У  дневного по
езда остановок больше ’ — 
развозит путевых рабочих.
В  кабине скорости не за
мечаешь, рельсы быстро 
набегают. Однако стрелка 
на скоростемере подраги
вает между делениями 50 
и 60.

Что ж, говорю, медными 
буквами под приборным 
щитком указана проектная 
скорость до 160 километров, 
а мы тащимся.

Николай Васильевич 
опять нажал на рычажок:

— В предписании указа
но 60 километров, больше 
не имеем права. А в неко
торых местах сбавим до со
рока и даже двадцати пяти. 
Большой износ рельс. А во
обще, пока на этом участке 
не установят более тяже

лые рельсы — скорость так 
и останется на шестидеся
ти. Утяжелят, как плани
руют, пути на всей линии, 
тогда увеличим до 
восьмидесяти. И путь до 
Кандалакши сократится до 
трех часов. Но это уже в 
следующей пятилетке.

Помощник взял фонарик 
и пошел в машинное отде
ление. Самое время со
брать факты об экипаже, 
который умело бережет за
крепленную за ним техни
ку. Что касается «умело и 
грамотно» — это все есть. 
Недаром Николай Василь
евич близок к выполнению 
обязательства сберечь за 
пятилетку 40 тонн солярки. 
Только в этом году набе
жало уже семь тонн. Все 
за счет точно рассчитанно
го режима. Плавно с мес
та берет, не расходует лиш
него на спусках. Любопыт
ная цифра — тепловоз сжи
гает между Кандалакшей и 
Ковдором примерно 350 ки
лограммов горючего. Днев
ной поезд — у которого 
не три, а девять вагонов, — 
около нолутонны.

Так вот, в графе «закреп
ленная персонально техни
ка» придется поставить 
прочерк. Тепловоз — не 
личный автомобиль, он 
ездить должен. После каж 
дого рейса бригада слеса
рей ставит в журнале тех
нического осмотра штампы, 
что механика, электрика, 
связь проверены и находят
ся в исправном состоянии. 
В  этот же журнал заносят 
свои замечания и машини
сты. Им редко когда при
ходится водить одну и ту 
же машину. И такая обез
личка на техническом со
стоянии техники не отра
жается. Тепловозы пробе
гают положенные километ
ры.

Ена. На разъезде — 
длинный состав со знако
мыми коробками. Помощ
ник удивился: «Гляди,
Касьянов».

— Он же электровозник, 
— пояснил мне Корвачев,— 
но права и тепловозника 
имеет. Видимо, машинист 
заболел, вот его и посади
ли.

Считаю коробки, чтобы 
узнать, сколько концентра
та в составе.

— Зачем, сейчас спросим. 
Миша, сколько у тебя ко
лес?

Двести двадцать.
— Пятьдесят пять ваго

нов, или 4.600 тонн.
— 4.637, — уточняет ди

намик.
И снова побежали рель

сы. Мелькнул заяц, вроде 
захотелось наперегонки по 
шпалам, да раздумал. Ни
колай Васильевич дал 
сигнал большой громкости. 
Тоже положено, даже если 
нет указателя. На километ
ре — два раза надо сигна
лить. На всякий случай. По
нятно. Но зачем всю доро
гу на рычажок нажимать? 
Неужто таким способом по
дачу топлива регулируют? 
Улыбнулся:

— Это РБ  — рычаг бди
тельности. Каждую минуту 
—полторы напоминает о се
бе сигналом и, если не на
жать на рычаг, тормоза 
сработают автоматически. 
Машинисту спать не поло
жено.

Ковдор. Два желтых сиг
нала — станция принимает 
на боковой путь. Главная 
магистраль ведет к обога
тительным фабрикам.

Haul корр.

♦  ТОВАРИЩ УРОЖАЙ +  \
Первые  

гектары
На полях подхоза при

ступили к уборке урожая 
огородных культур, одно
летних и многолетних трав.
В помощь труженикам под
собного хозяйства коллек
тив Ковдорского горно-обо
гатительного комбината вы
делил постоянную бригаду 
из пятидесяти человек и 
обеспечил ее необходимой 
техникой. Возглавляет бри
гаду заместитель начальни
ка жилищно-коммунального 
отдела В. А. Яковлев. Кро
ме того, в выходные дни в 
подхоз будут выезжать бри
гады добровольцев из це
хов и служб. Завтра туда 
отправятся работники уп
равления комбината.

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ *
Диапазон работ, выпол

няемых JI. И. Веркиным, 
довольно широк. Он ремон
тирует все — от телефонной 
аппаратуры до электронных 
приборов, установленных на 
горнодобывающем и обога
тительном оборудовании. 
Это влагометры и фотока- 
лоримегры на фабрике, кар- 
ротажная аппаратура ге
офизиков, передатчики на 
БелАЗах, радиостанции на 
экскаваторах и буровых 
станках.

Кроме того, Лев Ильич 
приобщает к электронике 
юное поколение нашего го
рода в радиокружке при 
детской комнате от школы 
№ 17.

На снимке: Л. И. Веркин 
за наладкой радиоаппара
туры.

Фото Ю. Петрухина.

К д и п л о м у  — ч е р е з  К о в д о р
Полтора месяца мы про

ходили практику на апати- 
то-бадделеитовой фабрике 
Ковдорского ГОКа. За че
тыре курса успели побы
вать на обогатительных 
фабриках Молодогвардей- 
ска Ворошиловградской об
ласти, в Донецке и в Ревде 
Мурманской области. Были 
среди них и новые пред
приятия, но такого размаха, 
как на АБОФ, мы не виде-

I.
На АБО Ф  встретились с 

первым в нашей стране пя

тидесятиметровым сгусти
телем с центральным при
водом. И хотя процесс ра
боты его пока не отлажен, 
но ясно, что новшество на
много улучшит показатели 
и позволит обосновать при
менение его на других фаб
риках.

Работали флотаторами и 
машинистами мельниц. Те
перь у каждого третий раз
ряд по обеим специально
стям.

Дежурный электрик А. А. 
Лукоянов ознакомил нас с

электроснабжением фабри
ки, показал подстанцию и 
пульпонасосную, доброже
лательно отнеслись к нам 
мельники Ю. И. Закусов и
A. И. Пименов. Они научи
ли давать нужную плот
ность питания на, флотацию, 
подробно ознакомили с уст
ройством мельниц и ремон
том их. Во флотации наши
ми наставниками стали
B. Л. Мургашев и А. И. Та- 
ромаро. Мастер смены 
М. Г. Пудовкин не только 
постоянно консультировал,

но и помогал в сборе ма
териалов для отчета.

Но в наших путевках еще 
значился пункт: обществен
ная работа. Пришли мы в 
комсомольское бюро апати- 
то-бадделеитовой фабрики, 
а нам ответили: «Спасибо! 
В помощи не нуждаемся». 
Так и пришлось лекции и 
концерты проводить только 
в' раскомандировках перед 
началом смены.

В. ЕЛ ЬКИ Н А , Л. И Л 
ЛАРИОН ОВА, Е .ЧПЕ- 
СТРЯКО ВА , студент
ки четвертого курса 
Ленинградского горно
го института.

Мама, папа и мы
Недавно Валентина Алек

сандровна Борисова Указом 
Президиума Верховного 
Совета РС Ф С Р  была на
граждена «Медалью мате
ринства» I степени. Ме
далью I I  степени Валенти
на Александровна была на
граждена в 1972 году.

Борисовой не дашь ее 
лет. Разве что задумчивые 
глаза да натруженные ру
ки выдают. Шестеро детей, 
работа. Она вахтер обще
жития в Полярном, 12.
Рядом с ней на диване муж 
— Владимир Иванович — 
слесарь - инструментальщик 
«Металлургпрокатмонтажа» 
и старший сын — Сергей. ‘ 
Ему уже пошел 20-й год. 
Скоро в армию. А пока ра
ботает тоже в «Металлург- 
прокатмонтаже» слесарем- 
строителем. Работает увле
ченно, даже домой прино
сит всякие железки. Изоб
ретает. И тут отец — пер
вый помощник.

Второй сын — Алексей.

О нем в нашей газете пи
сали не так давно — про
падает в авиамодельном 
кружке. Спит и видит свои 
планеры и самолеты, пото
му, наверное, после восьмо
го пошел в техникум.

— Потом у меня девоч
ки, — улыбается Валентина 
Александровна. — Галя в 
третьем классе, очень ста
рается, «4» и «5» в ведо
мости. Мне-то за ней сле
дить времени не всегда хва
тает, старшие помогают, в 
школу собирают.

Танюше—шесть лет, Ок
сане — четыре, Жанна еще 
совсем маленькая, ей 1 год 
и 3 месяца.

Довольна я своими деть
ми. Помогают мне во всем: 
на Сереже лежит забота о 
закупке овощей, а Алеша, 
как ни странно для парня, 
разбирается хорошо в мя
се. Сами приготовят обед, 
когда я на дежурстве, и 
остальных накормят.

Все наши мужчины увле

каются и рыбалкой, и охо
той. Перед выходными сде
лают всю работу по дому 
и дня на два к озеру. По
том всем семейством уху 
едим.

Глаза Валентина Алек
сандровны незаметно по
теплели.

— Жаль, что мне редко 
удается отдыхать с ними 
вместе,—говорит она, улы 
баясь. — А то можно бы
ло бы устроить конкурс по 
рыболовству.

— Девочки, те больше с 
цветами или куклами во
зятся. Занимаются уборкой 
по дому. Галя и Таня про
тирают пыль, подметают 
полы, а Оксана и Жанна 
все больше па подсобных 
работах. Тряпку принести 
или цветы переставить — 
тоже помощь.

Мою просьбу рассказать 
о семье Владимир Ивано
вич не то чтобы отклоняет, 
но поясняет, что все хоро’- 
шо, ничего особенного и 
сверхестественного не слу
чается. Живем помаленьку!

О. МАТА КО В А.

Знакомьтесь: 
Эдуард Оксин

Смотритель за зданиями 
и сооружениями Ковдор- 
ской ТЭЦ Эдуард Викторо
вич Оксин давно пишет 
стихи для «семейного упот
ребления». Главные благо
дарные ценители его талан
та — собственные дети. Но 
когда мы в редакции озна
комились с произведения
ми Оксина, то нам показа
лось, что его стихи с удо
вольствием прочтут многие 
малыши, и их родители тоже.

Д р у з ь я
Курочка-несушка во дворе живет 
И меня встречает утром у ворот.
Я в обиду Рябку никому не дам, 
Мамины гостинцы делим пополам. 
Рябка добрым глазом смотрит на меня, 
Мне она дороже в небе соловья,
Если я не в школе, то играю с ней. 
Потому что нету у нее друзей.

Х и щ н и к и
Я на камне сидел в одиночестве.
И мальки, осмелев в моем обществе, 
Копошились в несметном количестве, 
Состязаясь в рыбьем лихачестве.
А погода стояла прекрасная.
Появилась вдруг щука ужасная,
Под водою голодная шастает,
Пасть в оскале мелькает зубастая.
Я смотрел на ту тварь безобразную.
И во мне любопытство не праздное:
На кой бес эти хищники разные,
И дела их бессовестно-грязные?

Весна
Как корова рыжая 
Солнце лижет снег, 
Капает под крышею, 
Слышен детский смех. 
Шумной стала улица, 
Словно хоровод.

Разгребает курица 
Чей-то огород.
Плачет лишь сосулька 
О своей зиме.
Пес здоровый Булька 
Ластится ко мне.
На деревьях почки,
И грохочет гром.
Скоро в лес цветочки 
Собирать пойдем.

Я рисую
Маленький козлик 
Прыгнул на мостик. 
Мостик пошатнулся, 
Козлик покачнулся. 
Мостик сломался,
Козлик сорвался.
Мостик — на среднике, 
Козлик — на картинке.

ВОКРУГ~НАС — дЁтРГф

Хорошо 
в „Гнездышке"
Вот уже второй месяц, 

как мы, воспитанники и 
воспитатели детских садов 
«Березка» и «Чайка», отды
хаем на даче «Гнездышко».

Утро начинается с заряд
ки. После завтрака — реч
ка. Купание сменяют сол
нечные и воздушные ванны.

На полдник обязательно 
фрукты и ягоды •— клубни
ка, вишня, абрикосы, ябло
ки, арбузы. Музыкальные 
и физкультурные занятия 
заканчиваются прогулками 
на поляну, к реке, в парк, 
в поле, на луг или играми 
на стадионе. Во время про
гудок и утром, и вечером 
дети подкрепляются фрук

тами. После ужина — сно
ва прогулка, а перед сном 
— водные процедуры.

По воскресеньям — вече
ра развлечений: «Здравст
вуй, дача!», «День ' рожде
ния», «Встреча со сказкой», 
«Спортивный праздник». В 
гости к ребятам приходят 
Петрушка, Бабушка-зага- 
душка, Рыбачок, Луша-цве- 
точннца. А как-то раз и все 
персонажи из маршаков- 
ского Теремка в исполнении 
воспитателей.

Побывали малыши в
Харьковском зоопарке, а 
27 июля ездили в цирк.

Т. КО РН ЕЕВА , 
заведующая детским 
садом «Березка», 

пос. Эсхар,
Харьковская область. 
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П р и з е р ы
В конце июля в Олене

горске проходили соревно
вания по летнему много
борью комплекса ГТО в за
чет X  спартакиады обкома 
профсоюза работников ме
таллургической промышлен
ности. Команду спортсме
нов Ковдорского ГОКа 
представляли шесть чело
век. Каждый участник дол
жен был выступить в ше
сти видах программы: в бе
ге на 100 метров, в прыж
ках в длину, в метании гра
наты или толкании ядра, в 
стрельбе из мелкокалиберки 
па 50 метров, в плавании 
на 50 и 100 метров, в крос
се.

В  итоге двух дней сорев
нований ковдорчане заняли 
третье призовое место, про
пустив вперед команды 
Оленегорского ГОКа и ком-' 
бината «Североникель». Хо
роших результатов доби
лись в личном зачете 3. Я. 
Павлова (железорудная 
обогатительная фабрика) — 
второе место и В. А. Глаз
ков (рудник «Железный»)
— третье место.

8— 10 августа спортсме
ны вноп» съедутся в Оле
негорске. На этот раз туда 
прибудут городошники и 
стрелки из мелкокалиберной 
винтовки.

С. НИКАНДРО В, 
инструктор - методист 
производственной гим
настики.

Не все 
поте
ряно

В последних четырех ка
лендарных играх «Строи
тель» набрал всего два оч
ка — на своем поле обыг
рал «Авангард» (Поляр
ный)— 4:1.  Встречи на 
выезде принесли одни огор
чения. «Металлургу» (Кан
далакша) и «Апатитстрою» 
(Апатиты) уступили с круп
ным счетом, соответственно,
0 : 5 и 1:5, а «Апатиту» 
(Кировск) — 0:1.  Тем не 
менее, набранные в начале 
сезона очки позволяют со

хранять шансы на призо
вое место.

Спад в игре вызван раз
ными причинами. В первую 
очередь — пять ключевых 
игроков в отпуске. Вся тя
жесть падает на защитные 
линии, к которым, в общем- 
то, претензий нет, но ведц 
лучшая оборона — это на
падение.

Необходимо поговорить и
0 судействе. Опыт показал, 
что обслуживать матчи 
должна специально назна
ченная судейская бригада 
потому, что практика на
бора боковых судей на 
месте себя не оправдыва
ет. В Кировске мы первыми 
распечатали ворота сопер
ников, судья в поле зафик
сировал гол, но боковой 
судья настоял на измене
нии этого решения.

Пусть меня поймут пра
вильно, я не пытаюсь спря
таться за причины, просто 
для полноты картины при
вожу факты. Тем более, что 
мы новички в первой груп
пе. Впереди еще достаточно 
игр, чтобы доказать свое 
право бороться наравных 
со старожилами на поле, а 
не на словах. К  тому же и 
ребята из отпусков подъе
дут. А пока нас ждут 
серьезные матчи на выезде.
1 и 3 августа встречаемся 
в Мурманске со «Звездой» 
и «Судоверфью».

Н. СЕИН, 
начальник команды 
«Строитель».

Капитан
на мостике

Не каждое состязание 
цеховых спортсменов может 
похвастаться таким количе
ством' участников. Правда, 
и повод был отличным для 
коллектива ОРСа — День 
работника торговли. Участ
ники соревновались по трем 
видам программы ГТО и 
были разбиты на две возра
стные группы. Чемпионами 
стали Татьяна Михалева 
(столовая — заготовочная) 
и Раиса Ивановна Михеева 
(старший продавец универ
мага «Ковдор»),

В  командном зачете на 
первое место вышел друж
ный коллектив второй сто
ловой, который и на сорев
нованиях возглавила заве
дующая А. А. Васькина. 
Второе место у команды 
столовой-за г о т о в о ч н о я ,  
третье—у столовой № 1. Но 
была в этот день и еще 
одна победа — шестнадцать 
спортсменов уложились в 
нормативы ГТО.

Е. ЛИСАИ, 
судья соревнований.

Недавно на завод приш
ли студенты поинтересо
ваться, как нам удается
выпекать такой вкусный
хлеб. И удивились, что вы
пекаем мы его почти де
довским способом: дескать,
техника и наука вон как
-шагнули, а вы все дровиш
ками топите! А весь-то вкус 
от них. Плюс мастерство 
тестовода А. Н. Стаииовой 
и пекарей — А. С. Конова
ловой, А. Н. Брунчуковой. 
Поскольку технологическое 
оборудование изрядно из-

И ПЕРВОЕ, И ВТОРОЕ, И ТРЕТЬЕ
носилось, часто ломается, 
то немалая заслуга в бес
перебойном обеспечении на
селения хлебом и слесаря 
Н. Н. Морозова. Все они— 
ветераны завода и любят 
свою работу.

С прилавков магазинов в 
последнее время исчезли 
изделия некоторых наиме
нований. Есть тому причи
на — ремонт. Завод скорее 
напоминает строительную 
площадку, чем предприятие

по выпуску батонов и бу
лок. И все же, несмотря на 
стесненные условия работы, 
потребности населения в 
хлебе полностью удовлетво
ряются. А ведь работают 
две печи из трех, да и они 
часто выходят из строя. 
Особенно много хлопот до
ставляют тестоделйтельные 
машины — редкая смена 
обходится без поломки.

Потребности населения 
переросли возможности за

вода: назрело время рас
ширять производственные 
мощности, механизировать 
некоторые процессы, заме
нить технологическое обо
рудование. Но сделать это 
собственными силами не 
предоставляется возмож
ным. Малы и производст
венные площади, и терри
тория завода.

М. ЛА П ЕКА , 
пекарь, председатель 
цехкома.

♦ ПОЗВОЛЬТЕ ВОЗМУТИТЬСЯ! ф

Р у к и  ч е ш у т с я

Гул от реакции трибун 
на футбольных, хоккейных 
матчах, во время массовых 
соревнований по легкой ат
летике разносится по ок
рестным сопкам. Спортком
плекс Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
уже прочно обжит спорт
сменами всех предприятий 
города.

А недавно на стадионе 
прописалась еще одна спор
тивная игра—городки. На
ша городошная площадка 
стала одной из лучших на 
Кольской земле. Это мне
ние, ласкающее патриоти
ческие чувства ковдорчан, 
высказали спортсмены, ко
торые приезжали к нам вес
ной участвовать в розыгры
ше первенства области. 
Особенное восхищение выз
вал хорошо оборудованный 
домик для судей.

Словом, в городе появи
лась не только еще одна 
спортивная секция, но база 
ее стала своеобразной спор
тивной витриной города. 
Вернее, была витриной, по
тому что нынче домик су
дей не только стыдно ко
му-то показать, но и про
сто зайти в него. Так ска
зать, зрелище не для сла
бонервных.

Не знаем, по каким при
чинам, вернее всего, пото
му, что городошная' пло
щадка расположена в сто
роне от главных дорог, при
мыкает к парковой зоне, но 
домик облюбовали для сво
их «развлечений» лица, чьи 
интересы не поднимаются 
выше бутылки водки. Зам
ки не помогают, их уже че
тыре раза выдирали с«мя
сом», так что и крепить 
больше не на чем. Да если 
бы только замки! Выворо
чены розетки, разбиты пла
фоны, стекла, пока режены 
стены.

До какого же состояния 
нужно себя довести, чтобы

получать удовольствие от 
варварских забав? Таким
людям мораль читать, ви
димо, бесполезно. Мы да
леки от мысли, что после 
опубликования этого пись
ма, они тут же перекуются, 
и самостоятельно выйдут 
на воскресник для загла
живания «плодов» своей
«деятельности». Но обра
тить внимание обществен
ности города на такой воз
мутительный факт нам бы
хотелось.

А. КОКОТОВ, В. НА
ЗА РЕН КО , И. СЕР- 
ГИ ЕН КО , Г. ВОТИН- 
Ц Е В —члены сборной 
команды городошни
ков.

что состав населения дале
ко не однороден, что вое- 
питание нельзя ограничи
вать одними профсоюзны
ми собраниями. Личного 
времени достаточно, а ку
да его девать?

Не будем про общежи
тие, не будем про Дворец 
культуры, который, конеч
но же, должен и обязан. 
Начнем с парковой зоны, 
что все еще не парк, и ес
ли дело пойдет дальше та
кими же темпами, то ско
ро нам придется мечтать 
не об аттракционах, ска
мейках и дорожках, а- о 
деревьях. А пока даже 
пять— шесть скамеек, име
ющихся в наличии, тоже

■K1II1B
Этот «райский» уголок расположен в центре города. Скоро 

от скамеек останется одно воспоминание, зато горы мусора 
около них — растут.

От редакции. Первым 
желанием было переслать 
письмо в милицию для 
принятия надлежащих мер.

Но ведь искалеченный 
домик отнюдь не единич
ной случай.

Все мы гордимся тем, 
что наш город молодой и 
зеленый. Средний возраст 
его жителей примерно ра
вен возрасту самого горо
да. А что это значит, если 
взглянуть не с высоты лас
кающих цифр, а с позиции 
социологов? А это значит,

постигает судьба базы го
родошников.

Да, можно упрекнуть 
дружинников, чьи маршру
ты следования не охватыва
ют парковую зону и соору
жения спорткомплекса. Уп
рек будет справедливым. 
Но разве одними охрани
тельными мероприятиями 
добиваются порядка? Бе
режное отношение к при
роде, к плодам труда че
ловеческого — тоже пока
затель воспитательной ра
боты.

Уже который год комсо

мольцы призывают к соз
данию парка в парковой 
зоне. С дорожками, ска
мейками, аттракционами. 
Выскажут очередной при
зыв и успокоятся. Вроде 
поработали. А ведь ни один 
хороший призыв не заме
нит песочка на дорожке, 
который нужно привезти, 
лопатками рассыпать и раз 
ровнять.

Раньше все упиралось в 
отсутствие проекта. Нако
нец , в этом году, проект 
преобразования части, пар
ковой зоны сделали. Руко
водители комсомольских 
организаций с ним ознако
мились и тут же выставили 
условия: дайте цементные 
плиты, дайте бульдозер, 
дайте прораба, дайте ло 
паты — и мы, пожалуйста, 
поднимем народ. То есть 
автор проекта оказался и 
виноватым, поскольку 
тил в отпуск и не oci 
разбивки на местности^Хо- 
тя в городе, где к-з* ;ый 
пятый строитель, cpeflnV'no- 
торых имеется и достаточ
ное количество дипломиро
ванных молодых людей, 
разве проблема найти доб 
ровольного прораба?

С цементом пока туго. 
Плиты появятся не раньшь 
конца августа. Но ведь зем 
ляные работы начать мож
но? Можно! И всю черно
вую подготовку, включая 
скамейки. И если поднять 
молодежь, а среди нее бу
дут обязательно и те, кто 
курочит от 1 нечего делать 
все живое (они ведь то:*,*— 
ковдорчане, не приезжает'* 
к нам поразвлечься в ко
мандировку), то вряд ли у 
товарища, который строил, 
поднимется рука ломать.

Более действенной ме- . 
ры воспитания — нет. Во' 
что хотелось втолковать 
комсомольским руководи 
телям, когда мы спорили, 
стоит или не стоит начинать 
уже в этом году благоуст
ройство парковой зоны.

Фотообвинение
Ю. Петрухина.

Письма пишут разные. 
Иногда их называют объяс
нительными записками. И 
адресуют начальникам уча
стков и служб в качестве 
оправдательных докумен
тов. Выдержки, приведен
ные ниже, взяты из досье, 
хранящегося в цехкоме 
АБОФ.

С УТРА ПОРАНЬШЕ
18 марта я работал во 

вторую смеиу. Утром у мо
его товарища был день рож
дения, мы выпили, и я по
шел на фабрику. Протянул 
кабель и сел, затем задре
мал. Подошел механик, раз
будил меня и учуял запах. 
После этого он сказал, что
бы я отправлялся домой. Я 
взял фуфайку и пошел до
мой.

Е. Н ЕБЫ Л И Ц И Н ,
слесарь.

СИЛА ВОЛИ
В течение четырех смен я 

не являлся на фабрику, ибо 
в моей семье сложилось 
тяжелое положение с день
гами и я решил подрабо-

+ ГРУСТНО ♦

Автопортреты
тать на разгрузке в ОРСе. 
Трудился там весь день, но 
вместо того, чтобы явиться 
на участок — выпивал с 
товарищами. Так повторя
лось четыре дня. А 16 мая 
я почувствовал, что теряю 
человеческий облик и ре
шил от выпивки отказаться.

А. косякин,
машинист сушильных
барабанов.
ТАК ПОЛУЧИЛОСЬ
10 и 19 мая я не была 

на работе. Причина неува
жительная.

Л. ВЕСЕЛО ВА , 
флотатор.

В КАКОМ УХЕ ЗВЕНИТ!
Вчера, 10 июня, я про

спал. Лег поздно и не слы
шал, когда звонил будиль
ник. Проснулся в обед и 
решил уже никуда не идти. 

Н. УС Ц ЕЛЕН О В, 
слесарь-сантехник.

ДАЙТЕ ПРОЙТИ!
В ночь с 31 мая на 1 ию

ня я отсутствовал на ра
боте, так как но дороге 
меня забрали в вытрезви
тель.

А. КА Н А РЕЙ КИ Н ,
дежурный слесарь.

ИСТОРИЯ 
ЗА ИСТОРИЕЙ

11 июня я не вышел на 
работу, потому что выпил 
и проспал. 12 июля была 
точно такая же история.

В. АНДРИАНОВ, 
слесарь-сантехник.

СПОСОБ ЛЕЧЕНИЯ
Я прогулял два дня — 

10 и 11 июля. В поликли
нику не обращался, так как 
там была большая очередь. 
Лечился домашними сред
ствами—пробовал употреб
лять спиртные напилки.

Я. РУЗАНОВ, 
слесарь.

Редактор Я. М АХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

1—3 августа — «Они сра
жались за Родину», в дву* 
сериях (12, 14-30, 17, 19-30, 
22).

4 августа — «Апачи» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

5—6 августа — «Ромео и 
Джульетта», в двух сериях 
(12, 16, 20), «Таинственный 
монах» (14-30, 18-30, 22-15).

7—8 августа — «Премия» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 августа — Вечер тан

цев. (20).
2 августа (а не 1 авгус

та, как Дворец культуры 
объявил в прошлом номе
ре) — Спектакль Ленин
градского Государственного 
ордена Трудового Красного 
Знамени Академического 
театра драмы имени А. С. 
Пушкина. Николай Винни
ков. «Бабуля», комедия в 
двух действиях (20).

3 августа — Вечер тан

цев.
8 августа — Торжествен

ное собрание, посвященное 
Дню строителя (19).

К И Н О
1 августа — «Катя и кро

кодил» (10-30), «Герцог 
Боб» (14, 16, 18).

3 августа — «Добро по
жаловать, или посторонним 
вход воспрещен» (12-30), 
«Моя дорогая Клементина» 
(14, 16, 18).

5 августа — «Человек- 
амфибия» (17, 19, 21).

7 августа — «Счастливый 
невезучий человек» (17, 19, 
21).  ̂ ^

ВНИМАНИЮ 
КНИГОЛЮБОВ

В книжном магазине мож
но подписаться на «Инже
нерную геологию» в 8-мл 
томах, «Справочник метал
листа» в 5-ти томах; «Спра
вочник по рационализации» 
в 4-х томах.

Книжный магазин напо
минает также, что продол
жается подписка на «Фи

лософию религии» Гегеля, 
сочинения Аристотеля п 
Секста Эмпирика.

♦
КУРСЫ —

В ЧЕЛЯБИНСКЕ
Ковдорский горно-обога 

тительный комбинат объяв 
ляет набор на курсы слеса
рей по ремонту автомоби
лей. Желающие будут на
правлены на учебу в Челя 
бинск сроком , на 4 месяца. 
Начало занятий 8 сентября.

На время учебы сохраня
ется средний заработок, 
проезд и суточные в пути 
оплачиваются. Курсантам 
предоставляется общежи
тие.

Заявления подавать в 
учебный комбинат Ковдор
ского ГОКа в рабочие дни 
недели с 8-30 до 18-00. Те
лефон 4-54.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Н. П. ВА РН И  НА, В. С. КА 
Л А Ш Н И К О В А , верстала Н. ЧА- 
РЫ К О В А , клише нарезал JI.  Д. 
Н АБАТО В, печатали А. II. 
С К О Б ЕЛ ЕВ А , к. И. АНТУШ Е- 
ВА, Л . В. И ВЛ И Ц КА Я .

♦ ДАЕМ СПРАВКУ О  ДАЕМ СПРАВКУ +■

Адрес редакции: 184140, Ковдор, улица Ленина, 8. Телефоны: 1-57 (редактор), 1-52 (корреспонденты). Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 5290
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ЗАВЕРШАЮЩИМ НА МАРШЕ
РЕКОРД ГОДА

Экипаж станка № 3, воз
главляемый В. Ф. Петухо
вым, в июле пробурил 
5.265 метров. Такая произ
водительность бурового обо
рудования на руднике «Ж е
лезный» достигнута впер
вые.

*  * *

П одведены  итоги первого 
полугодия соревнования 
двух коллективов — руд
ника Оленегорского ГО К а 
и рудника «Ж елезный» 
К овдорского ГО К а. П обе
дителями признаны горняки 
О ленегорска. Среди экипа
ж ей первое место при суж 
дено буровикам рудника 
«Ж елезны й» — экипажу 
СБШ -250 М Н  №  3, сорев
ную щ емуся с экипаж ем  
станка №  12 (старш ий м а 
шинист Э. В. В иткус).

Наш корр.

С ЗАСЛУЖЕННОЙ 
НАГРАДОЙ!

В печати опубликован 
Указ П резидиум а В ерхов
ного С овета С С С Р о на
граж дении орденами и ме
далям и С С С Р м астеров про
изводства участков и орга
низаций М инистерства чер
ной металлургии СССР.

З а  достиж ение наиболее 
высоких показателей в вы 
полнении плановы х з а д а 
ний и социалистических 
обязательств награж дены  
работники К овдорского гор
но-обогатительного ком би
ната:

О Р Д Е Н О М  Т РУ Д О В О Й
С Л А В Ы  III  С Т Е П Е Н И
Политов Виталий Василь

евич — мастер ж елезоруд
ной обогатительной ф абри
ки.

М Е Д А Л Ь Ю  
ТРУ Д О В У Ю  

Д О Б Л Е С Т Ь »  
Наумова Тамара Павлов

на — старш ий мастер о т 
дела технического контроля.

В ОБЛАСТНУЮ 
КНИГУ ПОЧЕТА

занесены имена боль
шой группы ковдорчан. 
Среди них — целые 
коллективы:

Участок строительно-мон- 
тажного управления «Пром- 
строй-1» треста «Ковдор
строй» (начальник участка 
Ю рий Григорьевич Минин, 
партгрупорг Н иколай И в а 
нович Радостев , председа
тель постройкома Т ам ара 
Д аниловна А ким ова);

Экипаж в о д и т е л е й  
БелАЗа-538 № 32 Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината (А лександр Н и
колаевич К аш пур, Руслан 
И ванович Смирнов, В лади
мир Борисович Рогозинни- 
ков);

Комплексная бригада 
строительно-монтажного уп
равления «Промстрой-2» 
треста «Ковдорстрой» (бри
гадир П етр Алексеевич Саи- 
рин);

и передовики произ
водства:

Адам Трофимович Пав
ленко — маш инист бульдо
зера  рудника «Ж елезный» 
К овдорского горно-обога
тительного ком бината;

Анатолий Степанович 
Атапин — маш инист ш аро
вых мельниц ж елезорудной 
обогатительной фабрики 
К овдорского горно-обога
тительного ком бината; 

Владимир Николаевич Бу-

равков — бригадир ком п
лексной бригады  «Пром- 
ж илстроя» треста «К овдор
строй»;

Михаил Андреевич Конд
ратенко — ш офер лесовоз
ной автомаш ины  М АЗ-509 
Енского леспромхоза;

Леонид Афанасьевич Но
воселов — ш офер лесовоз
ной автомаш ины  М АЗ-509 
Енского леспромхоза;

Анастасия Андреевна Ца- 
регородцева — начальник 
К овдорской гидром етео
станции.

1975
завершающий:
БОЛЬШЕ*
Л У Ч Ш Е !дешевле.'
ПЕРВОЕ МЕСТО

В адрес коллектива гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда» приш
ла телеграмма за  подписью 
министра промышленности 
строительных материалов 
СССР И. А. Гришманова 
и председателя ЦК проф
союза рабочих строительст
ва и промстроительства 
И. А. Ламшина. По итогам 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования за  II 
квартал 1975 года коллек
тиву ГОКа «Ковдорслюда» 
присуждено переходящее 
Красное знамя министерст
ва и ЦК профсоюза- Ми

нистр и председатель ЦК  
профсоюза поздравили ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служ а
щих с трудовыми достиж е
ниями и праздником Днем  
строителя и выразили уве
ренность, что коллектив до
срочно выполнит план 1975 
года и принятые повышен
ные социалистические обя
зательства в честь XXV 
съезда КПСС.

НА НИХ РАВНЯЕМСЯ

П о итогам II к вартала  
профком К овдорского ГО К а 
присвоил звание «ЛУЧ
ШИЙ ЭКИПАЖ » коллекти
вам;

Р У Д Н И К  « Ж Е Л Е З Н Ы Й »  
Экипажу бурового станка

№ 8 (старш ий маш инист 
С. С. Тихом иров).

Ц Е Х
Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К О Г О

Т РА Н С П О РТ А
Э кипаж у БелА З-548 №  18 

(водители В. С. П рипаса- 
ев, Ю. И. М арченко, В. В. 
К оробов, Н. П . Ш м аков) и 
экипаж у БелА З-540 №  94 
(водители С. Б . Н ахуш ев, 
Н. С. Бабкин, И. Е. С око
лов, А. В. Б ар ан о в).

ИТОГИ ию ля
Коллектив Ковдорского 

горно-обогатительного ком
бината план июАя по вало
вой продукции выполнил на 
100,5 процента, план выпу
ска железного концентрата
— на 100,1 процента, план 
вскрыши — на 100,1 про
цента. По остальным важ 
ным показателям допущено 
отставание. План выпуска 

товарной продукции выпол
нен лишь на 97,2 процента,

реализации товарной про
дукции — на 97,6 процента. 
На одну десятую процента 
меньше планового и содер
жание ж елеза в концентра
те. Апатитового концентра
та выпущено за месяц 4431 
тонна.

Цифры процентов выпол
нения плана с начала года 
в основном, с плюсом, но 
вскрыша все еще отстает на 
2,7 процента. Более один
надцати тысяч тонн ж елез
ного концентрата задолж ал  
комбинат и по встречному 
плану.

Подведены итоги в ГОКе 
«Ковдорслюда» за  июль: 
план по реализации про
дукции выполнен на 102,4 
процента.

Сверх плана выпущено 
продукции: флогопита — 7, 
вермикулита 11, пегматита
— 20 тонн.

В июле план по генпод
ряду коллектив треста 
«Ковдорстрой» выполнил на 
108 процентов; собственны
ми силами выполнение за  
июль соответствует плано
вому.

План по генподряду за  
четыре года и семь меся
цев девятой пятилетки 
строители Ковдора перевы
полнили более чем на 3 
миллиона рублей, что со
ставило 103,8 процента;
собственными силами план 
перекрыт почти на два мил
лиона рублей.

С начала девятой пяти
летки строители Ковдора 
возвели 62 промышленных и 
жилых объекта. Причем, 
новоселы за  это время
получили от них 85.200
квадратных метров благо
устроенного жилья.

Торжество 
д о б р о й

в о л и

Выступая во дворце 
« Ф и н л я н д и я » перед р уко 
водящими деятелями евро
пейских стран, С Ш А  и Ка
нады, Леонид Ильич Бреж
нев высказал мысли, кото
рыми живет весь советский 
народ, все прогрессивное 
человечество —  таким бы 
ло единогласное мнение 
труж еников Ковдора, кото
рые одобрили речь Гене
рального секретаря нашей 
партии на митингах, что 
прош ли буквально во всех 
производственных коллекти
вах.

На митингах выступили 
бригадир электрослесарей 
участка суш ки ж елезоруд
ной обогатительной фабри
ки В. Г. Ц арегородцев, се- 
параторщ ица участка обо
гащения этой ж е  фабрики 
3. П. Наумова, слесарь це
ха контрольно-изм еритель
ных приборов и автомати
ки В. П. Петухова, ветеран 
Великой Отечественной вой
ны инженер отдела обору
дования ГОКа «Ковдорслю 
да» О. А. Волевина, член 
комитета комсомола ГОКа 
«Ковдорслюда» А. С. Куз
нецов и другие.

Гордостью наполняется 
сердце от сознания того, 
что инициаторами европей
ского ф орума выступила 
наша великая Родина и 
другие  социалистические 
страны. Это больш ой вклад 
в дело мира, это большой 
стимул к ударном у труду.

И мы от всей душ и одоб
ряем и поддерж иваем  ле
нинский внешнеполитиче
ский курс КПСС, одоб рен
ный XX IV съездом КПСС.

“ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ ♦

С в о д к а ,

ХОДА УБОРКИ О ДН ОЛЕТН ИХ И МНОГОЛЕТНИХ  
ТРАВ В ПОДСОБНОМ  ХОЗЯЙСТВЕ  

по состоянию на 6 августа
Наименование П лан Убрано

организации (га) (га)
Ковдорский ГО К 255 43
Трест «К овдорстрой» 56 6
ГО К  «Ковдорслю да» 71 17
ТЭЦ 16 —
Енский леспромхоз 20 9
К овдорская Г Р П 15 —
С пециализированное

10 0,5управление №  6
О РС  К овдорского ГО К а 15 3

6,5Городские организцаии 15

П л ю с  с е н а ж

В старину говорили: м о
локо у коровы  на языке. 
П равильно, не накормиш ь 
буренок досы та, не ж ди  от 
них м олока. А им подавай  
и сенаж , и силос, и био
корма.

В минувш ем году мы се
н аж а  почти не заго тавл и ва
ли — из-за погодных усло
вий. В этом нам предстоит 
зал о ж и ть  255 тонн. П ере
работали  уж е 150 тонн ди

корастущ их. В сенаж  и с 
пользуем и веточный корм. 
В прош лую  субботу с по
мощью труж еников К ов
дорского Г О К а, треста 
«Ковдорстрой» и «Ковдор- 
слюды» заготовили его 8 
тонн.

Н а силос идут однолет
ние травы . А их предстоит 
убрать с 300 гектаров около 
1500 тонн.

П огода пока благоприят
ствует заготовке корм ов и 
надо в самые сж аты е сро
ки убрать травы  на участ
ках, закрепленных за  пред
приятиям и и организациям и 
города. С илами работников 
подсобного хозяй ства ско
ш ена тр ава  на 110 гекта
рах.

3 . КУЗНЕЦОВА, 
экономист подсобного 
хозяйства.

«й

т ■■'.у

1»

'1111.

15 лет назад Татьяна 
Максименкова, выпускница 
училища, пришла в строи
тельное упарвление «Отдел- 
строй». Шло время, и Тать
яна освоила смежную про
фессию — стала маляром. 
Росло мастерство, вместе с 
ним рос авторитет. Была 
звеньевой, заменяла брига
диров. А когда прибыло в 
Ковдор очередное пополне
ние выпускниц ГПТУ, Та
тьяне Михайловне предло
жили возглавить новую  
бригаду.

ИЗ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ КОЛЛЕКТИВА  

СТРОИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ «ОТДЕЛСТРОЙ»

В ЧЕСТЬ X X V  С Ъ ЕЗД А  КП СС

Выполнить план девятой пятилетки к 1 сентября 
1975 года;

Дополнительно сэкономить строительных мате
риалов на 5 тысяч рублей.

Звеньевыми поставили 
опытных работниц. Но ведь 
самой первой, главной на
ставницей для новичков ос
талась она — Татьяна Ми

хайловна. Уже четыре года 
она с ними. А быть для 
двадцати человек наставни
ком в труде, в жизни — 
это больше чем почетно!

«Новички» уж е и ветера
нов обгоняют. Последние 
данные: за  июнь и июль
бригада выполнила норму 
на все 100 плюс 20.

Бригада Т. М. Максимен- 
ковой включилась в борьбу 
за  право называться кол
лективом имени XXV съез
да  партии.

Фото Ю. П етрухина.

Ш В Ш Е Щ &



СРОКИ
УСТАНОВЛЕНЫ

Коллектив треста «Ков
дорстрой» встал на трудо

вую вахту в честь XXV 
съезда КПСС. Сейчас при
нимаются меры для концен
трации людских и матери
альных ресурсов на объек

тах, которые будут сданы в 
текущем году. Задание nrf- 
тилетнего плана коллектив 
обязуется выполнить к 30 
ноября 1975 года.

М О Н О П А Н Е Л Ь :  надежно и просто
В подразделениях треста 

ш ироко применяется мон
т аж  сборных конструкций. 
Так, на прирельсовой базе 
вермикулитовой обогати
тельной ф абрики м онолит
ные ж елезобетонны е конст
рукции заменены  сборными 
весом до 20 тонн. П роект 
предусм атривает о гр аж д е
ния склада готовой продук
ции из волнистой асбоф а
неры, мы заменили — пане
лями, которы е применяю тся 
для неотапливаем ы х зд.1  ̂
ний. П о предлож ению  р а 
ботников треста больш инст
во стен зданий ВОФ  будут 
панельными, а не кирпич
ными. Все эти мероприятия

МИЛЛИОН 
ПО ПЛЕЧУ

К оллектив треста «Ков- 
дорстрой» и его субподряд
ные организации за  семь 
месяцев текущ его года вы 
полнили объем  строительно
м онтаж ны х работ на 11.901 
тысячу рублей. В первом 
полугодии с оценкой «хоро
шо» сдана в эксплуатацию  
А БО Ф . С трана стала по
лучать концентрат для 
производства минеральных 
удобрений. В этом  году 
уж е  сдано 5.853 к в ад р ат
ных м етра ж илья.

согласованы  с заказчиком.
С тальной оцинкованный 

профилированны й настил 
применялся при сооружении 
АБО Ф  на кровле зданий, в 
качестве перегородок, о п а
лубки. В IV квартале  з а 
планировано на ВОФ  при
менить стальной проф или
рованный настил с. нали
тым утеплителем (м онопа
нель), что значительно со
кратит трудозатраты  яа 
кровельны х работах. Н еоб
ходимо, чтобы заказчики  — 
Ковдорский ГО К  и ГОК 
«К овдорслю да» рассмотрели 
возм ож ность применения 
монопанелей в этом году.

Н е последнюю роль отво

дим м алой механизации. Ее 
используем на наливке це
ментных полов, гидроизоля
ции, отделочных работах.

Активно участвую т в р а з 
работке и внедрении малой 
м еханизации главны й ин
ж енер СУ «Отделстрой» 
В. Черемных, начальник 
участка м алой механизации 
В. П ивоваров. Н а повестке 
дня — внедрение м еханиз
мов для резки стеклопро
филита, разделки съемов, 
сверления отверстий тр у бо 
проводов в стенах, пере
кры тиях.

В. ОСТРОВСКИЙ, 
главный технолог тре
ста «Ковдорстрой».

Б л о к  к  б л о к у
...Вдали, над зелеными 

купам и деревьев, зам аячила 
бурая стрела подъемного 
крана. Виталий Л еонидович 
Ры балка,' начальник цеха 
ж елезобетонны х изделий, 
бросает ш оферу:

— Д ер ж и  на нее: не ош и
бешься.

Грузовик петляет по у х а 
бам и рытвинам дороги. 
С трела крана — наш  гл а в 
ный ориентир — порой про
падает из виду, и Виталий 
Л еонидович поправляет ш о
фера: «Нет, нам  вправо!
Там не проедеш ь— завал...». 
Не мудрено, что водитель 
не знает дороги — на днях 
вернулся из отпуска, м о ж 
но понять: за  месяц в Ков- 
доре многое м еняется, осо 
бенно на строительны х о б ъ 
ектах.

Но вот и галерея кам н е
пада. В близи к аж ется , кран 
вы рос до небес. Ряд ом  в о з
вы ш аю тся у ж  изготовлен
ные блоки для  туннеля. В е
личина каж до го  — без м а 
лого четыре м етра в вы со
ту и длину, вес — 22 тон 
ны. Они-то и примут на 
свои плечи основной удар, 
чтобы камни не запрудили 
новое русло Верхней Ков- 
доры. А ведь принимались 
за  их изготовление без со
ответствую щ его опыта, без 
готовых чертеж ей. К ак с 
этим справились, р ассказы 
вает директор комбината 
производственны х предприя
тий Виктор В асильевич Б и 
рюков:

— Блоки тяж ел ы е  и м ас
сивные. Н а полигоне ком 
бината работаю т краны 
грузоподъемностью  всего 
семь тонн. А за к аз  срочный 
и сложный. В от и пришли 
к единственному в о зм о ж н о 

му решению: изготавливать 
блоки на месте. Бетонщ иков 
обеспечили мощным крапом 
— грузоподъемностью  50 
тонн, который затем  будет 
нуж ен и на м онтаж е.

К ак мне затем  рассказал  
Виталий Л еонидович Р ы 
балка, встал  вопрос о сбор
ке опалубки. Вот она перед 
нами, первая, деревянная. 
Теперь, мож но смело ска
зать, она свое отж ила. Ос-

ИЗ
СО Ц И АЛ И СТИ Ч ЕСКИ Х  

ОБЯЗАТЕЛЬСТВ  
КОЛЛЕКТИВА  

КОМ БИ Н А  
ПРОИЗВОДСТВЕННЫ Х  

ПРЕДПРИЯТИЙ В ЧЕСТЬ 
XXV  С Ъ ЕЗД А КПСС  

Обеспечить сдачу с 
первого предъявления 
80-ти процентов продук
ции;

Снизить на 0,5 копей
ки затраты на каждый 
рубль фактически выпу
щенной товарной про
дукции и получить 20 
тысяч рублей сверхпла
новой прибыли;

Получить от внедре
ния рационализаторских 
предложений экономиче
ский эффект в 30 тысяч 
рублей.

новиая морока была с нею 
—  длительная сборка и р а з 
борка. Слиш ком уж  м ас
сивной делали, чтобы бетон 
не распер стены.

И зготовлением м еталли
ческой опалубки занялась 
бригада С. Г. К рисанова во 
главе с мастером цеха ме
таллоизделий В. С. Сервет- 
никовым. А в конце июня 
м еханик А. Климов, бетон
щики II. Горяченков и

С. Д ороф еев, электросвар
щик И. С ебастьян и груп
па ремонтников начали ос
ваивать технологию  изго
товления блоков в новой 
опалубке.

Т рудятся с ними и два 
маш иниста кран а  из управ
ления механизации строи
тельства. Это И. Войтов и 
Ю. Белякйв. М ашинисты 
никак не являю тся членами 
рабочих бригад. Но разве 
будеш ь сидеть в кабине 
слож а руки и ож идая гру
за?

А убедительнее всего об 
этих лю дях расскаж ет  слу
чай, что произош ел здесь 
ж е, на блоках. В самом на
чале освоения технологии, 
во второй половине вечер
ней смены, стал  бетонный 
цех. А вария. А подблока 
уж е забито  бетоном. Н у ж 
но еще — чтобы заполнить 
блок. И наче к утру вся 
масса схватится, засты нет в 
опалубке. И если только 
завтр а  добавить в нее бе
тон, блок вы йдет немоно
литным. А это грозит изде
лию водопроницаемостью . 
Р аботавш ие в ту смену 
С. Д ороф ев и В. М ахов не 
бросили рабочего места и 
дож дались бетона. П ри
ш лось прихватить часть ноч
ной смены. Но задание бы 
ло выполнено. А бетона 
спасли более десяти тонн.

С ам оотверж енны й труд 
всегда д ает  богаты е плоды. 
К оллектив ком бината произ
водственных предприятий к 
первому августа выполнил 
пятилетний план по основ
ным показателям : по вы 
пуску валовой, товарной 
продукции и по’ объему 
реализации.

В. ЯКУНИН.

С каждым годом в Ков- 
доре появляются новые до
ма. Этот снимок сделан на 
улице Ленина.

Ф ото Ю. Петрухина.

очерк

ВОПРОСЫ,
ОТВЕТЫ

«Отделстрой» приступил к 
облицовке смотровых ям в 
ремонтно-механическом це
хе вермикулитовой ф абри
ки. Н а гар аж е  установлены 
ворота. И только из-за о т 
сутствия метизов, которые 
своевременно не поставил 
ком бинат производственных 
предпирятий, работы  не з а 
кончены.

Н а главном корпусе в о 
всю монтируется сборный 
ж елезобетон. Но далека  от 
заверш ения бункерная часть 
— из-за нехватки плит 
ПН-1, П Н -2.

Д о  сих пор не вы пол
нена обратная засы пка на 
прирельсовой базе, да и 
котлован специализирован
ное управление №  6 только 
обещ ает сдать.

З аказч и к  задер ж и вает  ре
ш ение вопроса пересечения 
ж елезнодорож ной линии с 
теплосетью. О т того, каким 
бидет это решение, зависит 
и время работ на объекте.

Есть и инциденты: «Гид- 
роэлектром оитаж » сдал про
водку в административно- 
бытовом корпусе, однако 
эту  проводку пришлось 
д важ д ы  восстанавливать... 
силами работников совер
шенно других организаций.

В. ДМ ИТРИ ЕВ,
начальник штаба ВУКС.

ПО ВСЕМ 
ПРЕДМЕТАМ

В К овдоре ' сейчас дисло
цируются 7 отрядов из в у 
зов и техникумов Л енин
града. Ж и знь их не зам ы 
кается на строительных пло
щ адках.

В плане студенческой 
спартакиады : футбол, бас
кетбол, волейбол, ш ах м а
ты, ш ашки.

О тряды  «Русь» и «Т аеж 
ный» на воскреснике благо 
устроили территорию , при
мыкаю щ ую  к памятнику 
воинам, погибшим в годы 
Великой Отечественной вой
ны.

А гитбригады «Таежного» 
и «Брига» уж е  не раз вы 
ступили е концертами, даж е 
в Ену ездили.

Сейчас в «Бриге», как  и 
в других студенческих о т 
рядах активно готовятся к 
предстоящ ему празднику — 
Дню  строителя. К  нему бу
дет приурочен ф инал спар
такиады , готовится боль
ш ая концертная программа, 
вечер отды ха для студен
тов и м олодеж и К овдора.

Е. МАТВЕЕВ, 
кассир отряда «Бриг».

Люблю я наблюдать
работу 

Строительных бригад. 
Одна на всех у них

забота— 
Садить цветущий сад.

Иной мне скажет:
«А деревья,

<11111111111111111111111111111111111111
«РУДНЫЙ КОВДОР»
8 августа 1975 года
2 стр.

Какой ж е это сад?»
Ну что тут спорить:

«Эх, деревня, 
Имей пошире взгляд!».

Сады по разному сажают, 
И каждый в меру сил.
А если этого не знаешь— 
У знающих спроси.

Народ в бригадах
не сезонник — 

Надежный, деловой.
И есть средь них один

садовник

С седою головой.
Постиг он все секреты

роста
Деревьев и домов.
Его узнать довольно

просто — 
Всегда помочь готов.

Взял в руки кисть —
и он художник, 

Художник, да какой!
На ус наматывай

помощник, 
Покуда он живой.

А если кладку класть
затеет — 

Ажурным станет фронт.

Прохожий смотрит
и немеет, 

Стоит, разинув рот.

Едва рукой коснется
плитки 

И на полу — узор.
А там промолвит

сквозь улыбку:
— Входи, дарю ковер!

Кирпич ладонью гладит, 
словно

Заветную мечту.
Я утверждаю:

он садовник! 
Пройдет — земля в цвету!

Эдуард ОКСИН.

Испытание
Май нынче стоял на ред

кость теплый. Запомнился 
этот месяц Тамаре Павлов
не еще по одной причине. 
Едва она переступила порог 
квартиры, ее встретило 
друж ное «Поздравляем!» 
Она терялась в догадке — 
по какому случаю домочад
цы устроили ей такую пыш
ную встречу. А сын Нико
лай, держ а в руках «По
лярную правду», торжест
венно произнес:

— «Указ Президиума 
Верховного Совета СССР 
о награждении Тамары 
Павловны Девятиловой, 
бригадира штукатуров уп
равления «Отделстрой» тре
ста «Ковдорстрой», орденом 
Трудовой Славы III степе
ни».

—  ...Как ж е решим, д ев 
чата?

Тридцать человек в рот 
воды набрали: ни «за», ни 
«против». Безразличие? С ко
рее нереш ительность: др у 
гие бригады наотрез о тк аза 
лись осваивать м еханизиро
ванный способ ош тукатури
вания стен. Только им, боль
ше некому, предстоит ис
пы тать 'технику и дать 
«добро» новому методу. А 
если и они забоятся? Но 
ведь новое все равно про
бьет себе дорогу.

Извечное орудие труда 
отделочника — сокол, м ас
терок да терка. Трудно д а 
ж е представить, что их м о
ж ет заменить маш ина. Уж 
где-где, а в этом деле она 
вряд ли способна стать по
мощницей. Испокон веко» 
вручную ш тукатурили. Хо
рошо бы, конечно, приме
нить технику, но как это 
скаж ется на качестве? Т о
го и гляди не столько на 
кнопки будеш ь наж имать, 
сколько «хвосты» подби
рать. Работа  отделочника не 
из легких. З а  день так  на- 
м ахаеш ься мастерком — 
руки гудят. И все ж е по 
старинке надежней: норму 
всегда выполнишь.

Примерно так  дум ал  к а ж 
дый. Бригадир не торопила 
с ответом. Зн ала: многие ее 
поддерж ат.

Это было серьезным ис
пытанием на зрелость не 
только коллектива, но и ее, 
Д евятиловой, умения им р у 
ководить. П ервая, так  ска
зать, проверку на прочность.

— Д а  что тут долго р аз
думы вать? — нарушила 
молчание Ш илова. — Не 
боги горш ки обжигают. 
Осилим- Тан говорю, дев 
чата?

Б удто ож идали толчка, 
заговорили наперебой.

— Это ж е не космиче
ский корабль.

— Конечно, пусть везут 
машину.

— Ещ е к нам будут х о 
дить учиться!

— Д а  и С аш а поможет.
Это о Крылове, инструк

торе «Оргтехстроя». Он при
ехал с намерением заво е
вать сторонников нового 
метода. И не ош ибся. Хотя 
с другими бригадами и вы 
ш ла осечка.

Д евятилова слуш ала и 
улы балась. Волна благо
дарности захлестнула ее. 
Хотелось подойти к М арии 
Ш иловой, обнять, как  бы
вало в те далекие годы со
вместной учебы в М ончегор
ском училище, когда д е 
лили поровну радости и бе
ды и сказать добрые, от 
самого сердца, слова. Но

она — при исполнении, 
что б  не казаться  сентимен
тальной, произнесла, оудто 
другого ответа и не о ж и да
ла:

— Ну что ж , завтра  при
ступим.

...Предложение — возгла
вить бригаду штукатуров- 
м аляров— 1амару Павлов
ну застало врасплох. Пер
вый вопрос, который сама 
себе задала, был: «А поче
му я? Есть ж е более д о 
стойные. Нина Богомолова, 
например».

Безусловно, тонкости 
своей профессии она, Д евя
тилова, за 18 лег изучила 
досконально. Не усматрива
ла особой хитрости и в ор
ганизации работы. Но ведь 
руководить коллективом — 
надо иметь способности, 
талант, если уж  говорить 
прямо.

Искусству налаживания 
микроклимата в ГПТУ не 
учили. За собой таких спо
собностей она не замечала. 
Работала, как все. И потом 
— как она будет выглядеть 
после I алкиной ( ко т о р ую  
назначили мастером, поче
му и оказалась свободной 
должность бригадира)? У 
той не отнимешь умения — 
что организовать, что ла
дить с людьми, что убеж 
дать их в своей правоте. 
Потому И повысили в дол
жности. А она, Девятилова? 
Лучше уж  сразу отказаться, 
чем потом, убедившись, чго 
груз взвалила не по силам. 
Поделилась мнением с му
жем Сергеем. С ним учи
лась в Мончегорске, по на
правлению оба приехали в 
Ковдор. Здесь уж е поже
нились. А Сергей еще и 
подтрунил:

— Не знаю, куда смот
рит ваше начальство? Да  
тебя надо было назначить 
бригадиром еще пятнадцать 
лег назад!

— Можешь ты быть хоть 
раз в жизни серьезным?

— Только сегодня. —
Сергей Федорович еле сдер
живал улыбку, — утверж
даю со всей ответственно
стью: тебе давно надо
быть... прорабом.
. И звестие о назначении 
бригадиром Д евятиловой 
отделочниками было вос
принято так, будто они об 
этом догады вались еще год 
назад. А дом а за  ужином 
Сергей Федорович взял  на 
себя доведение новости до 
сведения семьи:

—  Ну, дети, теперь к н а 
шей маме не подступись: 
командир ж енского б а 
тальона. Тридцать четыре 
ш татные единицы в подчи
нении. Это вам не фунт 
изюма.

Нина с Колей подхватили 
ш утку отца: м ам а, мол, те
перь дваж д ы  начальник — 
как глава семьи и как  бри
гадир. Н адо  и самим под
тянуться в учебе.

Первые ж е дни работы 
Д евятиловой  в новой до л 
жности подтвердили п р а
вильность вы бора руководи
телей «О тделстроя» — она 
обл адала  теми качествами, 
которым не обучаю т не 
только в ГПТУ, но и в ин
ституте: умению найти под
ход к к аж дом у  человеку, 
создать клим ат добрых о т
ношений, взаимопонимания.

—  К ак ж ивет наш ж ен 
ский батальон? — интересо
вался время от времени муж. 
Хотя мог бы и не спраши-



Сейчас основные силы 
«Г1ромстроя-1» брошены на 
строительство гар аж а  хоч- 
автомобилей для Ковдор- 
ского ГОКа. Бетонирую тся 
ф ундаменты  транзитной 
теплосети. В озводятся кир
пичные стены компрессор
ных станций. Строится а д 
министративно-бытовое зд а 
ние. Кстати, это объект 
опытного бригадира В аси
лия И вановича Горш кова.

По т о р о п и с ь ,  м г н о в е н ь е
Вот маш инист крана Р у 

саков подает на стреле сте
новую панель. Горш ков и 
его напарник стоят на 
стреме.

— П аш а! — кричит Р у 
сакову Василий Иванович, 
хотя и знает, что тот его 
пе услышит. — Сначала 
этот край давай!

доверием
вать: но настроению  жены 
видел — идут дела совсем 
неплохо. Обычно отвечала 
ш уткой, принятой в семье:

— Н а все сто!
А тут вдруг пришла з а 

дум чивая и на подтрунива
ния м уж а вздохнула:

— Д а  вот предлагаю т со- 
пловку стен осваивать.

Д евятп лов сам строитель, 
иоиаслыш ался всяких про
фессиональных терминов, 
но чтоб — из области ави а 
ции?

— Уж не реактивной ли 
турбиной? — попытался 
развеселить жену.

— Д а  какими там  тур
бинами — обыкновенными 
насосами подается по ш лан
гу раствор...

И начала подробно о б ъ 
яснять устройство м ехани
зации для нагнетания раст
вора и разбры згивания его 
«о стене соплом на конце 
п'ианга.

. Чудаки-человеки, вам 
у о . радоваться, что такую  
технику доверяю т, а вы — 
«брать не брать се, освоим 
пе освоим».

— А если провозимся на
прасно?

— П реж де чем рекомен
довать к серийному вы пус
ку, ее испытали. Это во- 
первых. А во-вторых, не за 
неделю, так  за месяц освои
те. И всем утрете пос.

— Первый раз слыш у от 
Д евятилова дельный совет,
— повеселела Т ам ара П ав- 
товна.

— Вот те на! Всю ж изнь 
. ы даю  ценные реком енда
ции, а она меня только- 
только оценила.

...Все подготовлено к 
опробыванию механизмов 
нагнетания раствора. Сигнал 
машинисту бетонного узла

— и шланг словно бы ожил. 
Вот уж е из сопла выры
ваются тяжелые брызги и 
шлепаются на стенку. Оно 
по воле бригадира совер
шает медленные круговые 
движения. Девчата стоят 
наготове с двухметровым 
полутерком, чтобы разров
нять слой раствора. Собра
лась вся бригада.

Н еуж то, мастерку на пен
сию? Нет, этот дедовский 
инструмент рано сдавать в 
архив, он будет еще долго 
служ ить человеку, но сам ая 
трудоем кая операция теперь 
обходится без его участия. 
Остановили маш ину. П ри
дирчиво осмотрели резуль
таты  первой в их ж изни со- 
пловки. И остались доволь
ны. Н адо  только научить
ся ровнее наклады вать 
слой. А то он бугрится, 
трудно разгонять полутер
ком.

У ж е от ж елаю щ их убе
диться собственноручно от
боя не было. Советы сыпа
лись, как  из рога изобилия. 
И тут ж е  проверялись в 
деле. К вечеру так  зап р ав 
ски сопловали стены, что 
можно было подум ать буд

критика механизированного 
способа. О тказы ваю тся? Д а  
нет, они теперь обеими ру 
ками за него, но...

— Н евелика беда, девча
та. С делаю т тройник, от 
него отведут две  «удочки», 
и тогда не один человек 
будет сопловать, а два.

Усоверш енствовали. И с
пытали. Получилось. А го 
дом раньш е бригада о с в о и 
ла затирочную  машину. Те
перь в комплексе с соплов- 
кой стен реш ился вопрос 
м еханизации самых трудо
емких процессов в отделке. 
П равда, производительность 
труда возросла всего лишь 
па 7 процентов. Не густо 
вроде бы. Но все чаще 
стали загляд ы вать  из д р у 
гих бригад: интересовались, 
как идет освоение нового 
нрнема ш тукатурны х работ. 
Н еож иданно, в августе 
семьдесят четвертого, н а 
грянули и «чужие»: отде
лочники со всей области— 
перенимать опыт.

На практику и то стре
мятся попасть в этот кол
лектив — добрая молва о 
нем шагнула за пределы 
Ковдора. Галя Богомолова, 
дочь Пины Васильевны Бо
гомоловой, учится в Ленин
градском строительном тех
никуме, а практику поже
лала проходить в Ковдоре, 
под непосредственным ру
ководством матери.

М ожет быть потому и 
стремятся получить направ
ление в бригаду из ГПТУ, 
что их не держ ат в тени, не 
отводят роль девочек на 
побегушках.

Но не у каждого путь в 
строители лежит через 
ГПТУ. В Ковдоре его нет, 
и потому многие начинают 
с учениц. К примеру, Татья
на Титова и Антонина Иль
ина сегодня самостоятельно 
выполняют отделку. Обе 
сдали на второй разряд. Со
ня М ахумеджанова, придя 
в бригаду, не знала даж е  
как раствор размешать, а 
о шпаклевке стен, выправ
ке, грунтовке и представле
ния не имела. Бригадир по
ставил ее на выучку к 
Н. В. Богомоловой, а шеф
ство взял весь коллектив.

Т ридцать четыре челове
ка. Разны е характеры . Р а з 
ные судьбы. У одной ж и 
тейский и производствен
ный опыт, у другой ни того, 
ни другого. Одним — Т. П. 
П авловой, А. А. Ф иларето- 
вой, Н. В. Богомоловой, 
Г. В. Стрелковой, Г. В. 
Савиной, С. Ф. М асаниной, 
М. И. Ш иловой — надо 
только назвать объект: к а 
кую работу вы полнять — 
сами разберутся. З а  други
ми нужен глаз да  глаз — 
надо позаботиться, чтобы 
рядом  был кто-то из опы т
ных. У этой энергия бьет 
через край. А вот у той, 
почти ровесницы ее дочери, 
все из рук валится. Беда? 
Н адо вы звать на откровен

Ухвативш ись за панель, 
он подводит ее точно к 
стыку. То ж е самое делает 
другой м онтаж ник. Панель 
лож ится на закладны е д е 
тали.

М ож но сказать, что все 
как обычно. Все верно, не
даром  ж е каж ды й  член 
бригады  прош ел отменную

практику на АБО Ф .
А два  студента из о т р я 

да «Бриг» Л енинградского 
судостроительного технику
ма беспокоятся, как  бы им 
заполучить только что при
бывшую маш ину кирпича. 
Это зведо каменщ иков. Они 
кладут стену в подпольном 
канале главного корпуса.

Один из них, Николай, 
подходит ко мне:

— Кирпич на исходе...
— Разгруж айте! Только 

скаж ите ш оферу, чтобы сто
ял там  ж е. М аш инист подъ 
едет.

Студенты спеш ат к м а 
шине.

В. ЛАПШИН,
мастер строительно
монтажного управле
ния «Промстрой-1».

то бригада все время толь- иость, выслуш ать, посовето- 
ко этим способом и ш тука- вать.

Уровеньтурила.
Несколькими днями поз

ж е прибыл инструктор 
«Оргтехстроя» А. Крылов. 
Он был в восторге: новый 
метод освоен в считанные 
дни.

— С аш а, да что ж  это 
за  работа, коли ш ланг на
до втроем держ ать? Хоть 
к потолку его привязывай. 
Руки немеют.

Вот и притензии, вот к

квалификации 
штукатуров-маляров брига
ды Девятиловой примерно 
такой ж е, как и в других 
коллективах. Заработки не 
выше. А вот многие хотели 
бы перейти к Девятиловой.

— Д а нет тут моей за 
слуги, — говорит Тамара 
Павловна. — Очень хоро
шие девчата подобрались. 
Как ж е с ними не ладить?

А. АЗАРЕНКО.

ПРАЗД НИК

Есть такая  поговорка — 
«на работу—как  на п р азд 
ник»- Не согласен я с ней 
в том случае, когда п р азд 
ник считаешь только отды 
хом. Вот если рабочий 
день принес удовлетворение 
и ж елание работать завтр а  
лучше, чем сегодня — тогда 
праздник.

С 1 января наш а бригада 
стала комплексной: то есть, 
мы получили возм ож ность 
вести общ естроительиые р а 
боты. П оэтом у и перешли 
па подрядный метод.

М ного нового внес бри
гадный хозрасчет в нашу 
работу: улучш илась инж е
нерная подготовка, меньше 
стало и срывов с м атери
ально-техническим обеспе
чением. Но особо мне хоте
лось бы отметить, что твор
ческим стало само отнош е
ние к труду. Раньш е, бы 
вало, запиш ем в бригадное 
обязательство пункт: внести 
за год столько-то рациона
лизаторских предлож ений с 
таким-то экономическим эф 
фектом, и д аж е  не пред
ставляем , кто внесет эти 
предлож ения, когда и по 
каком у случаю.

Конечно, при переходе на 
бригадный подряд все вдруг 
не стали изобретателями. 
Не в этом дело. Но тво р 
ческий подход проявляется 
уж е в том, что никто те 
перь не хочет работать, абы 
как. К аж ды й старается вы 
полнить задание с меньш и
ми затратам и  труда и 
средств-

Попробую  пояснить это 
на примере: надо делать
так  назы ваем ы е диаф рагм ы  
ж есткости — прощ е говоря,

монолитные ж елезобетонны е 
перемычки м еж ду  колонна
ми в виде стенок высотой 
до трех метров и толщ иной 
16 сантиметров. Кому при
ходилось этим заним аться, 
сразу  ж е скаж ет: «морока». 
О пять ж е, опалубка, а р 
м атура. И главное, как 
«втиснуть» бетон в узкую , 
но глубокую  трехметровую  
щель, как  его провибриро- 
вать, чтобы не было р ако
вин? А ведь брак при т а 
ком м етоде вовсе не ис
ключен.

Д олго  дум али всей брига-

ИЗ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 
КОЛЛЕКТИВА  

СТРОИТЕЛЬНО
М О Н ТА Ж Н О ГО  
УПРАВЛЕНИЯ  

«ПРОМСТРОЙ-2»
В ЧЕСТЬ X X V  СЪ ЕЗД А  

КПСС

Выполнить годовой 
план строительно-мон
тажных работ в объеме 
7.180 тысяч рублей к 
27 декабря 1975 года.

дой. Реш или: диаф рагм ы  го
товить сборными, а зам о- 
ноличивать только сопря
ж ения с колоннами. З а т р а 
ты труда по подсчетам
уменьш аю тся вдвое.

П ока задум ка еще не 
осущ ествлена, т ак  как  для 
этого на строительной пло
щ адке придется организо
вать временный полигон и 
устроить формы. А условий 
нет.

Бригада  взяла  подряд на 
прирельсовую  базу  верм и
кулитовой фабрики. У же 
выполнен ф ундам ент тар н о 
го отделения и м атериаль
но-технического склада, 
смонтированы колонны на 
бункерном о тдел ен и и ,зак ан 

чивается м онтаж  подш та- 
бельной галереи и склада 
лакокрасочны х м атериалов. 
Все работы  долж ны  вы пол
нить до  23 декабря.

Работаем  в две  сме
ны. Но, увы, в самое б л а
гоприятное летнее время 
темпы зам едлились из-за о т 
сутствия м атериалов: бето
на, металлической о палуб
ки, пиломатериалов. Д еф и 
цит цемента в летнее вре
мя стал хронической бо
лезнью  для  снабж енцев 
«К овдорстроя».

И ногда задум ы ваеш ься: 
почему не применить бы м е
тод бригадного подряда на 
комбинате производствен
ных предприятий? Уверен, 
что тогда там , как  и у нас 
в бригадах, развернулась 
бы настоящ ая инициатива в 
работе, и наш лись бы такие 
резервы, которы е позволи
ли бы обеспечить строите
лей необходимыми конст
рукциями в избытке. Тогда 
бы снабж енцы  не ставили 
нас перед необходимостью  
«подстраховы ваться» в о б я 
зательствах  на случай, ес
ли кто-то в чем-то нас 
подведет.

С начала года и до ию
ня месяца наш а бригада 
ежемесячно перевы полняла 
задания. И немалую  лепту 
в это внесли наш и передо
вики — Ю- И. Памычев, 
Б. А. Ерш ов, Ф. Лепихин, 
А. В олгарев и А. П авлов 
и др.

П. САПРИН,  
бригадир комплексной 
б р и г а д ы  «Пром- 
строя-2».

- J < c - .

Не ждали?
П озади  первый месяц р а 

боты.. студенческих строи
тельных отрядов. П огода, 
как  Известно, не баловала, 
но -ребята не унывали. Но 
быдо бы еще лучше, когда 
бы в бы товках они имели 
возм ож ность просуш ить р а 
бочую: одеж ду, когда было 
бы где переж дать дож дь, 
когда в доме, отведенном 
под лагерь, мож но было бы 
обогреться.

Но только д ва  отряда 
пользую тся бы товкам и на 
объектах. О стальные вы 
нуж дены  обходиться д а ж е  
без сушилки. Не появились 
и аптечки. П итьевая вода 
на рабочих м естах, особен
но на участке «Промстроя-1», 
где строится гар а ж  для  х о 
зяйственных автомобилей, 
во-первых, привозная, а  .во- 
вторых, имеет неприятный 
рж авы м оттенок и привкус.

В столовой, где питается 
отряд  «Спарта» (принимаю 
щ ая огранизация С У -6), вот 
у ж е  более десяти  дней не 
действует холодильник. П р о 
дукты  приходится хранить 
в холодильны х ш каф ах  на 
кухне соседних отрядов, 
благо, располагаю щ ихся не
подалеку.

В ы нуж денно заним аясь 
утряской этих вопросов, ме
дицинская служ ба не заб ы 
вает и о ш ефской помощи. 
Врачи отрядов Л . К апито
нова, Т. М и х а л ь к е в и ч ,  
Л . Л ю бек прочли у ж е  бо
лее двадц ати  лекций в 
детских учреж дениях, на 
предприятиях общ епита и 
в других организациях го
рода.

Совместно с работникам и 
санэпидстанции наш и врачи 
принимаю т участие в с а 
нитарном обследовании 
предприятий и объектов. 
Н а предстоящ ей «Н еделе 
здоровья» запланировано 
провести совместно с р а 
ботниками К овдорской го
родской больницы проф и
лактический осмотр отдель
ных групп населения.

Ч то  от  нас зависит, — 
мы сделаем . Но неприятные 
сю рпризы, отмеченные в н а 
чале зам етки, наво дят  на 
мысль, что к приезду сту 
дентов не все долж ны м  о б 
разом  подготовились.

А. ЕФИМОВ, 
старший врач студен
ческих строительных 
отрядов.

От Верхней 
Ковдоры 
до Ены

К  15 декабря необходимо 
сдать мощности по произ
водству бадделеитового кон 
центрата на А БО Ф , к  25 д е 
кабря — ф абрику по про
изводству вермикулитового 
концентрата; заверш ить 
комплекс работ по отводу 
реки Верхняя К овдора и

осушению озера для  р ас 
ширения рудной базы  Ков- 
дорского ГО К а, ввести в 
эксплуатацию  котельную  в 
поселке Ена, бетонно-раст
ворный узел на 80 тысяч 
кубических метров, гар аж  
треста «Ковдорстрой». К ро
ме того, необходимо до кон

ца  года построить около 
30 ты сяч квадратны х м ет
ров ж илья, сдать детский 
сад  на 140 мест, общ еж и
тие на 360 мест, АТС на 
1000 номеров и другие.

То есть необходимо ос
воить за  оставш иеся 5 м е
сяцев свы ш е 9,6 млн. руб.

§ ♦  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ *

В Н Е З А П Н О С Т Ь

Л ето  1944 года. Австрия. 
Ф аш истская группировка 
засела на высоте 136, в

редгорьях Альп. Э та вы со
та, по зам ы слу ф аш истско
го ком андования, долж на 
была служ ить своеобраз
ным щ итом на подступах к 
Вене. Г ора щ етинилась д о 
тами, дзотам и, пуш ками, 
минометами.

К ом андование решило 
применить суворовский при
ем — обойти противника и 
атаковать  его с тыла. Д л я  
этого из числа ж елаю щ их 
отобрали самых крепких и 
выносливых. В звод под на

чалом старш его серж анта 
М елеш кина ночью бесш ум
но переш ел линию фронта, 
залег  в 50 м етрах от  пози
ций врага.

К то-то шепнул:
—  П ора.
К омандир взвода дал  

зн ак  — продвинуться еще 
ближ е. Ф аш исты спокойно 
уж инали.

П о ком анде М елеш кина 
на вр ага  обруш ился ш квал 
огня. Застигнуты е врасплох 
ф аш исты, кто  смог, бросили

позиции и пустились наутек. 
С наш ей стороны потерь не 1 
было. Л и ш ь потом мы оце
нили, какой  «орешек» р а з 
били: в  скале были вы руб
лены подземные ходы , скл а
ды питания и боеприпасов, 
огневы е точки одеты  в  бе
тон. В раг рассчиты вал про
дер ж аться  здесь долго.

З а  эту  операцию  ком ан
дование наградило меня 
орденом С лавы  III степени.

Г. ЛОМ АКИН,
рядовой, машинист эк
скаватора управления 
механизации строитель
ства.

Лично  п р и ч а с т е н
Григорий Антонович Ло

макин работает машини
стом экскаватора в управ
лении механизации строи
тельства 19 лет. Это вто
рая запись в его трудовой 
книжке. Первая появилась 
в 1949 году, когда он по 
ступил работать на Ленин
градский трест «Трансвод- 
строй», демобилизовавшись 
из рядов Советской Армии. 
В Ковдор приехал в ком ан
дировку. Места эти Лома

кину так полюбились, что 
он остался здесь жить.

Вот основные вехи тру
довой биограф ии Григория 
Антоновича: строительство
города Ковдора, ж елезо
рудной обогатительной фаб

рики и АБО Ф , ф логопито- 
вой и вермикулитовой фаб
рик.

19 лет назад в Ковдоре 
были заложены два первых 
каменных жилых дома, да 
школа №  16. С тех пор ни 
один промыш ленный объ
ект, ни один жилой д ом  не 
возводится без участия. 
Григория Антоновича: ведь 
строительство каж дого  объ
екта начинается с нулевых 
работ.

Коммунист Ломакин ак- 
тивно участвует в общ ест
венной ж изни коллектива.

Он член партийного б ю р о  
управления механизации 
строительства, член това
рищ еского суда. За безуп
речный труд  удостоен двух 
правительственных наград: 
ордена Ленина и Ю билей
ной ленинской медали.

С. ХАРИТОНОВ,

член парткома треста 
«Ковдорстрой».
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Л и д е р а м  
н е  т е с н о

Если говорить о дости
ж ениях минувш его спортив
ного года, а его итоги по 
традиции подводятся ко 
Дню  ф изкультурника, в 
первую очередь, нуж но ска
зать  о том, как  пополни
лись па ком бинате ряды 
значкистов ГТО. Комплекс 
бодрости и здоровья стал  
ж еланны м другом в коллек
тиве ж елезорудной обога
тительной ф абрики (началь
ник А. П. С идоренков, пред
седатель ф абком а Н. В. 
Ж и гальцев). Только в июле 
там  добавилось еще 240 че
ловек, вклю чивш ихся в по
ход под девизом «Готов к 
труду и обороне!». Д а , этот 
цех — спортивный лидер 
ком бината, руководители 
его правильно понимаю т 
значимость развития ф из
культурного. движ ения.

Н адо  отметить, что у 
спортсменов ж елезорудной 
обогатительной фабрики 
есть .хорош ие последовате
ли. Это в первую очередь 
коллективы отдела техни
ческого контроля (началь
ник Н. Н. К удимова, пред
седатель месткома В. П. 
К онева) и цеха заводских 
лабораторий  (начальник 
Г. С. П опова, председатель 
месткома М. Ф. В асильева).

Но и в праздник надо 
сказать об аутсайдерах. 
Безусловно, руководители 
цеха технологического тр ан 
спорта, рудника « Ж ел ез
ный», ремонтно-механиче

спартакиаде Кольского рай- ральны й ш таб соревнований 
онного геологоразведочного наградил В олодю  памятным 
управления» —  вы гравиро- призом и дипломом, 
вано на первом кубке. П о- Д а , М урм анскую  область 
лучили мы егр на самой представляли  юные футбо- 
иервой спартакиаде геоло- листы «А льтаира» из по- 
гов зимой 1968 года в Л е- селка Енский. В упорной 
пинграде. борьбе они завоевали  пя-

Самый пам ятны й кубок тое место, опередив своих 
вы играли в А патитах на сверстников из Калинин- 
областной спартакиаде в ской, Псковской, Костром- 
1969 году. Это был общий ской областей, К арельской 
приз: и за  лы ж и, и за  во- и Коми А С С Р, Архангель- 
лейбол, и за  стрельбу, и за  ско® области, 
теннис. А вообщ е, в тот год Для «А льтаира» — это 
у нас добавилось около де- больш ой успех, ведь в про-
сяти кубков.

Труднее всего достаю тся 
спартакиадны е трофеи. В 
минувш ую  зиму мы особо 
отличились, переиграли 
главного соперника— К оль
скую поисковую  партию.

К оллектив наш  неболь
шой, но на соревнованиях 
мы м ож ем поспорить по к о 
личеству участников с ины
ми «гигантами». И нуж но 
отдать долж ное преж де 
всего А. С мирнову — н а 
чальнику партии. Он не 
только хорош ий спортсмен, 
но и организатор отменный. 
Не будем ходить далеко  за 
примером. Чемпионами пер
вого ковдорского праздника 
Севера стала семья С мир
новых.

А наши лы ж ники заво е
вали много призов в р о 
зы грыш е приза «Рудного 
К овдора». Д а  и ком анда в 
целом достойно соперни-

ш лом году эта  ж е  сам ая

ком анда зан ял а  только 
третье место в Апатитском

чает со спортсменами Коа- районе, 
дорского Г О К а и треста Года четыре н азад  ребят 
«Ковдорстрой». начал тренировать комсо-

Я давно занимаю сь спор- м олец Сергеи С акалю к. Сеи- 
том. Особо люблю лы ж и. ^ас  «Альтаир» это уж е 
П ервы й спортивный р азр яд  больш ая дру ж н ая  семья, 
позволяет мне участвовать ^ е б я т  водой не разольеш ь, 
во всех лы ж ны х гонках. А
в этом году мне посчастли
вилось победить на ков- 
дорском празднике Севера. 

Г. РО М А Н ЕН К О , 
техник-геолог Ковдор- 
ской ГРП .

Не спасовали
Закончились зональные 

соревнования юных футбо- 
ского цеха много внимания листов на приз клуба «Ко-

. уделяю т производству. Это 
важ но: И правильно. Но не 
надо упускать из виду и 
здоровье рабочих и инже- 
нерио-технических работни
ков. Хотелось бы, чтобы бы
ла постоянной забо та  о ли 
дерстве в спорте, В конце 
концов, она оборачивается 
не только хорош ими про
центами в труде.

И. А Н И К И Е В , 
председатель совета 
Д С О  «Труд» К овдор
ского горно-обогати
тельного комбината.

В ы росла техника игры, 
пришло спортивное м астер
ство, появилась вы носли
вость, умение правильно 
разбираться в тактических 
ситуациях.

И, как  результат, ком ан
да становится первой на 
районных соревнованиях, 
затем  областны х и, про
играв всего один матч 
ленинградцам  и сыграв
в ничью с псковичами, з а 
нимает пятое место в тур
нирной таблице зональныч 
соревнований.

К апитан В олодя З аби яка
ж аны и мяч», которы е про
водились в К алининграде. ........... ..  ..........
В соревнованиях приняли считает, что матчи в Ка 
участие^ одиннадцать ком анд лининграде прош ли непло- 
старш ей возрастной группы ^о, но чувствовалась не- 
1961— 1962 гг. рож дения — хватка тактических зна- 
победители областных тур- ний игры, что и сказалось- 
виров. в ИГре с ком андой Ленин-

Игры проходили на по- градской области. В ладей 
лях калининградских ста- ком анда тактикой в полной 
дионов «Балтика» и «Тру- мере, мы были бы в числе 
довые резервы». М альчиш - призеров, 
ки показали игру хорош его Занятия футболом помо- 
класса. Острые моменты, рают ребятам  лучш е орга- 
воля к победе, техника, му- низовывать свободное вре

мя, прибавляю т бодростиж ество и выносливость иг-

м раков — все напоминало, и силы, способствую т учебе 
все было похож е на боль- в школе. j
шой футбол. Тренер Сергей Сакалюк]

Самыми сильными оказа- того ж е  мнения, что в сле- 
лись хозяева поля — фут- дующем году мож но до- 
болисты К алининградского биться более высокого ме- 
«Янтаря», они и завоевали  ста на соревнованиях на 
единственную путевку в фл- приз клуба «К ож аны й мяч». 

Я бы не сказала, что «му- нал. Ю ные спортсмены при- А -п о ка  опять приступили к
н я л и  у ч а с т и е  такж е  в со. Тренир0ВКам... н а  хоккейном 
ревнованиях на знание и фронте. Зимой команда

е д а л и  

к у б к ев к у б
зеи» геологоразведочной 
партии ломится от кубков,
но вряд  ли как ая  другая владение основными элемен-
организация м ож ет похвас
тать таким количеством тро
феев. Хотя завоевы вать их 
мы стали лиш ь с 1968 года:
«За ком андное 1 место по 
стрельбе на традиционной

вступит в борьбу за  приз
тами техники футбола, клуба «Золотая  шайба». 
Больш е всех очков набрал ю  Г д п и р и к о
представитель нашей М ур- A ’
манской области Володя! секретарь комитета
З аби яка  — капитан ко- комсомола ГОКа
манды «Альтаир». Цент- «Ковдорслюда».

Все щели 
на учете

Время уж е подж имает. 
П ока что жилищ но-комму- 
нальному отделу удалось 
отремонтировать 4.000 к в ад 
ратны х метров асф альти
рованных дорог. Ц иф ра не
м алая, но по плану пред
стоит сделать в три раза  
больше.

Кроме этого, в 55 домах 
будут промыты системы 
отопления, отревизированы  
грязевики, элеваторы  теп- 
лоцентров, арм атура систе
мы отопления и водопрово-1 
да.

П редстоит восстановить 
теплоизоляцию  трубопрово
дов в подвалах и на черда
ках, проверить отопление 
на лестничных клетках, а 
такж е  состояние освещения 
всех лестничных клеток в 
деревянном и каменном 
фонде.

С пециальная бригада з а 
нимается остеклением слу
ховых окон и окон лестнич
ных клеток, заменой при
ш едш их в негодность вход
ных дверей, навеш иванием 
на подвальные окна дере
вянных дверок. В плане, к 
осуществлению которого 
приступили, ремонт печей, 
прочистка дымовых труб, 
ремонт и окраска фасадов 
и кровли ж илы х домов.

Т ак что холода, надеем 
ся, не причинят неприятно
стей обитателям  жилого 
фонда К овдорского ГО Ка.

М. САПОЖ НИКОВ, 
начальник жилищно- 
коммунального отдела.

Ай-ай-ай,
гроза!

В минувш ую субботу го 
лубой экран опять погас. 
Телезрители догадались — 
гроза виновата. Т ак оно 
было и на самом деле: м ол
ния вы вела из строя транс
ф орматор у ретранслятора. 
Но читатели, видимо, пом
нят комментарий главного 
механика рудника «Ковдор» 
В. И. Новоселова, когда он 
объяснял причины .отключе
ния ретранслятора в июнь
скую субботу. Тогда же 
главный механик заверил, 
что в июле-августе ретран
слятор получит резервное 
питание.

Естественно, мы поинте
ресовались, как  идут дела 
с резервным питанием? 
Главный энергетик рудни
ка «Ковдор» В. С. Ермач- 
ков заверил, что идут но 
плану. Н а днях Ковдорский 
ГО К передаст подстанцию 
с документацией, подклю 
чатся строители и в августе 
ретранслятор получит ре
зервное питание. Так что 
грозы и метели не будут 
больше страшны.

О днако, отключения на 
профилактику, на плано
вые ремонты все равно не 
исключишь. П оэтому, счи
тает главный энергетик, ру
ководители телевизионного 
узла связи  долж ны  поза
ботиться о приобретении 
резервного дизельного гене
ратора, хотя бы такого, 
какой установлен на радио
релейном пункте передатчи
ка в Риколатве.

Говорят, на городском озере раньш е можно было на лод
ках покататься. Д ействительно, можно было. А нынче лодки 
почему-то «отдыхаю т» от отдыхаю щ их за  «спиной» п лава
тельного бассейна.

Фотообвинение Ю. П етрухина.

БЕСТАКТНОСТЬ
Очень хорош о, что сей

час в городе не заблудиш ь
ся! Четкие надписи на сте
нах указы ваю т, где какая 
улица, где какой дом. К о
мандированны е и ж ители 
города довольны. Однако...

Сравнительно недавно з а 
селен этот дом, но на нем 
уж е  красуется табличка: 
«ул. Кошицы, 13». О пера
тивность Ж К К  треста «К ов
дорстрой» весьма похваль
на. Но... Н адо все-таки 
уваж ать пам ять человека, 
именем которого назвали 
мы улицу наш его города, 
и не коверкать его ф ам и
лию.

П раво же, не требуется 
специального образования, 
чтобы грамотно проскло
нять в родительном паде
ж е фамилию Кош ица. К он
стантин М ихайлович Ко- 
шиц — один из первоот
кры вателей ж елезорудного 
месторождения, на базе к о 
торого вырос наш город. 
Несколько лет назад  гостем 
К овдора была ж ена К. М. 
Кошица, и вряд  ли ее по
радовал бы подобный 
«сюрприз» в виде бессмыс
ленной и безграмотной над
писи.

Т. ПОГАНКИНА, 
инженер Ц ЗЛ.

Ш Ф  РАДУЮСЬ ф

ЭТО КУЛЬТУРНО
Вспомнилось известное 

двустишие Маяковск>->’”'' 
«Урна — это культу;- 
Хочется только доб ави ть-.: 
нему: и красиво. Потому 
что шестьдесят урн, изго
товленных в ремонтно-ме
ханическом цехе К овдор
ского ГОКа, действительно 
удобны и хорош о см отрят
ся. Ж елты е с голубыми, они 
издали напоминают цветок 
иван-да-марья.

Ж илш цно-коммунальн ы й 
отдел уж е установил их на 
основных м агистралях горо
да. Д ум ается, это лучше 
любой агитации за  чистоту. 
Хотелось бы, чтобы остал!- 
ные жилищ но-коммунал! 
ные конторы по сл ед о вал , 
примеру своего «старшего 
брата». >•

В. МИСЮРИНА, 
аппаратчица Ковдор- 
ской ТЭЦ.

ф  САМЫМ МАЛЕНЬКИМ ф

Отгадай загадну
Не снег, не сахар, не мука 
Стоит в железной кадке. 
С водой замесишь,

и рука — 
Как в каменной перчатке.

•(diDBpairv)
*  *  *

В котле шипит и плавится, 
Блестит, как антрацит. 
Как враг воды он

славится. 
На стройке — дефицит.

•(мЛхид)
*  *  *

Я б мог сложить ей оду: 
Вот материал хороший! 
Но, помню, в непогоду 
Оставил в ней калоши.

• (b h h it j )

Серым, рыхлым был
сначала, 

Стал от жара красным. 
Из такого материала 
Строят дом прекрасный.

•(hHudH>|)
* * *

Лишь с маслом мне
она нужна, 

Чтоб ржавчину убить. 
Узнал я, как она важна, 
Попробовав купить.

•(вмэвс1>1)
* * *

Весь белый сам и все
белит,

Белее снега стены.
Давно на службе состоит 
И нет ему замены.

• ( т а и )

*  *  *

Чуть-чуть воды, того-сего, 
Мешаем это вместе. 
Бросаем на стену его—
И дом стоит лет двести.

•(doaiaej)
* * *

Змеей сверкнула лента, 
Ты клей ее, не жди.
Не прозевай момента,
А то пойдут дож ди.

'(VHodapAd)
* * *

Забыты годы мрачные — 
Век бычьих пузырей. 
Бесцветное, прозрачное, 
Смотри, — но не разбей!

• ( о о э х э )
Э. ОКСИН, 

смотритель за здания
ми и сооружениями 
Ковдорской ТЭЦ.

Редактор Я- МАХЛИН.

Это двор й М икрорайоне. Обе
денное время. Впрочем, можно 
было бы и не писать — и так 
ясно. Вряд ли водителям  гру
зовых автомаш ин выписывали 
путевые листы на поездку д о 
мой. Безусловно, они «заско
чили по пути». Вот только как 
быть с зелены ми н асаж д ен ия
ми и травой, которые от такого 
соседства не красивеют?

П убликуя Данный снимок, ре
дакция считает своим долгом 
вынести благодарность води
телям  ЕелАЗов, бульдозеров, 
тракторов и баш енных кранов, 
которые не демонстрирую т во 
время обеденного, перерыва 
слалом  м еж ду деревьями во 
дворах домов. Спасибо, това
рищи, не берите плохие при
меры. Не надо.

Ф отообвинение Ю. Петрухина.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

, 9 — 10 августа — «Дни 
предательства», в двух се
риях (11, 14,19), «И дождь 
смывает все следы...» (17, 
22).

11 августа — «Незабы
тая песня» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22) •

12— 13 августа — «Дело  
Маттеи» (12, 16, 20, 22), 
«Земля Санникова» (14, 
18-15).

14— 15 августа — «Смер
тельная ошибка» (12, 16, 
20), «Генералы песчаных 
карьеров» (14, 18-15, 22).

НА СТАРТ!
10 августа в 11 часов на 

стадионе ГОКа состоится 
спортивный праздник, по
священный Всесоюзному 
дню  физкультурника.

В програм м е: смешанная 
эстафета, велогонка с вы
быванием, футбол, бег на 
1.500 метров, сдача норм 
ГТО, плавание.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский комму
нист» набирали линотипистки 
И. П. ВАРНИНА, В. С. КА
ЛАШ НИКОВА, верстала Н. ЧА- 
РЫ КОВА, клише нарезал  JI. Д. 
НАБАТОВ, печатали А. П. 
СКОБЕЛЕВА, Л . В. ИВЛИЦ- 
КАЯ, Р. Я. СОБОЛЕВА.

ф  О Б Ъ Е К Т И В  ВОЗМУЩАЕТСЯ ф  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ ф
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Владимир Михайлович Кузнецов трудится газоэлектросварщиком 
на участке ремонта контрольно-измерительных приборов железоруд
ной обогатительной фабрики. Он в совершенстве знает свое дело. 
Кроме газосварочных работ может выполнять и слесарные: Владимир 
Михайлович овладел профессией электрослесаря. И это Владимиру 
Михайловичу помогает особенно сейчас, когда многие коллективы, удар
ники коммунистического труда встали на вахту в честь XXV съезда 
КПСС.

В. М. Кузнецов за добросовестный труд награжден Юбилейной 
ленинской медалью. Его имя занесено в Книгу почета комбината. 
Владимир Михайлович — член штаба народной дружины обогати
тельной фабрики.

На снимке: В. М. Кузнецов.
Фото Ю. Петрухина.

Стучат
§♦ ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ +

о т к р о й т е

ф ТОВАРИЩ УРОЖАЙ

С в о д к а
ХОДА УБОРКИ ОДНОЛЕТНИХ И МНОГОЛЕТНИХ 

ТРАВ В ПОДСОБНОМ ХОЗЯЙСТВЕ
по состоянию на 13 августа

Наименование
организаций

План
(га)

Убрано
(га)

Ковдорский ГОК 264 72
Трест «Ковдорстрой» 62 14
ГОК «Ковдорслюда» 71 67
ТЭЦ 16 —
Енский леспромхоз 
Специализированное

20 20

управление № 6 10 3
ОРС Ковдорского ГОКа 15 3
Городские организации 15 6,5

- В Ы Х О Д ?

-Ш ЕСТИДНЕВКА!

Так как коллек
тиву «Ковдорслю- 
ды», учитывая по
годные условия, 

предстоит убрать корма с 71 гектара в самые сжатые 
сроки, то подразделения комбината на время убороч
ной страды переш ли на шестидневку. Таким образом, 
стало возм ожным  еж едневно выделять по 140— 150 
человек для работы на полях подсобного хозяйства. 
Обеспечили их транспортом —  тракторами и тележка
ми. Уборка подходит к концу. Осталось вывезти к о р 
ма с 4 гектаров.

Г. ЗВЕГИНЦЕВ, 
работник ОТиЗа ГОКа «Ковдорслюда».

Работники под ТРАВЫ, ТРАВЫ, ТРАВЫ
собного хозяйства 7

НЕ ДОЖДАЛИСЬ...ОРСа щедро рас
сыпают упреки в
адрес организаций и предприятий города за малосиль
ную помощь в уборке урожая дикорастущих. Своей 
вины никто не отрицает, но ведь иногда неплохо бы 
работникам подхоза поразмыслить о своем отношении 
к уборочной страде. Не буду голословным. В минув
шую субботу 200 человек поехали в подхоз помочь 
убирать скошенные травы. Заранее был обусловлен 
объем работ. Приехали — и что же? Трава на тех 
шестнадцати гектарах, с которых предстояло ее вы
везти, все еще стоит в ожидании косаря. Оказывается, 
тракторист накануне напился и отсыпался где-то в лесу.

Если бы знать, что работники подхоза так безответ
ственно отнесутся к встрече добровольцев, можно бы
ло бы заготовить косы впрок самим, но ведь мы ез
дим не заменять трактор с косилкой, а помогать вы
возить корма.

И вот итог, с позволения сказать такой работы: 200 
человек убрали дикорастущие с 5 гектаров вместо 16.

В. СПИРИН,
и. о. начальника эксплуатации цеха технологиче
ского транспорта.

очерк

О том, как будут рабо
тать подразделения комби
ната зимой, можно судить 
по цеху подготовки произ
водства, ибо от него во 
многом зависит слаженней 
ритм всего горно-обогати
тельного комплекса. Если к 
участку горюче-смазочных 
материалов претензий нет, 
то когда попадаешь на от
крытую площадку погрузоч
но-разгрузочного участка— 
перед глазами далеко не 
отрадная картина. Как, 
впрочем, было и в прошлом 
году: детали и узлы не рас
сортированы. Трудно найти 
нужную вещь даже в лет
нее время, а что говорить 
о зиме, когда снег выпадет?

ЦПП, исходя из своих 
возможностей, сам себе ус
тановил время, необходимое 
для ремонта ворот бокса— 
9 июля. Прошел месяц — 
к воротам не приступали. 
Значит, в боксах будут гу
лять сквозняки со всеми 
последствиями в виде про
студных заболеваний.

К  концу августа должны 
быть готовы к выходу на 
линию пять пескоразбрасы
вающих машин па базе 
ЗИЛ-130. Пока отремонти
рована только одна. Руко
водители ЦПП ссылаются 
на отсутствие запчастей. 
Дескать,, вовремя дали за

явку (еще в апреле), а 
транспортный отдел комби
ната не смог ее выполнить. 
Но если учесть, что на го
лодном пайке по запчастям 
нынче сидят многие авто
хозяйства области, очевид
но, аргумент руководителей 
ЦПП недостаточно убеди
телен. Большинство де
талей можно было изгото
вить в ремонтно-механиче
ском цехе.

Переоборудованный под 
«пескотруску» БелАЗ-540 
надежд не оправдал. Один 
из водителей этого агрегата 
ездил в автотранспортный 
цех комбината «Апатит» 
знакомиться с работой по
добной установки. Сейчас в 
цехе технологического тран
спорта БелАЗ реконструи
руют по методу соседей. 
Однако время окончания 
этой модернизации неизве
стно, как и то, будет ли 
все-таки работать усовер
шенствованная «пескотруе- 
ка»?

Рудник «Железный» тоже 
не обеспечивается запча
стями, однако автогрейдеры 
на ходу постоянно. Подго
товка дорог к эксплуатации • 
в осенне-зимний период 
идет по графику. Заслужи
вает доброго слова механи
ческая служба рудника. 
Здесь имеется запас смен

ных узлов и деталей, под
держивается строгий поря
док их хранения на откры
тых площадках. Зато элек
трооборудование — двига
тели и генераторы—будут, 
по всей вероятности, как и 
в прошлом году, «прозя
бать» под открытым небом, 
хотя в намеченных меро
приятиях значится пункт: 
построить помещение для 
электрооборудования. А 
ведь отсутствие склада и 
являлось причиной частых 
выходов из строя двигате
лей и генераторов.

Цех технологического 
транспорта должен изгото
вить утеплительные капоты 
Срок выполнения—октябри. 
Вроде бы времени доста
точно, но нет еще ни одно
го такого капота. Чере
пашьими темпами ремонти
руется воздухоподогрева
тельная установка. В авгу
сте, по графику, окончание 
работ, а выполнены они ме- 
йее, чем наполовину. Да й 
производственная эстетика 
в цехе технологического 
транспорта не в чести. Тер
ритория захламлена.

Словом, зима в окно 
стучится, но не везде этот 
стук слышат.

Л. ЧИЖАЕВ, 
старший д и с п е т ч е р  
ГОКа.

___ПОСТАРАЕМСЯ по-
мочь вашей беде,
— успокоил за

казчика начальник бюро 
распределения работ. Но 
тому показалось, что ответ 
расплывчатый, и он начал 
новую «осаду», выставив 
главный козырь:

— На этом тягаче металло
конструкции на АБОФ по
ставляли. — Теперь сами 
понимаете... — разводит он 
руками.

— Нынче весь Ковдор 
работает на АБОФ, а нам 
и сам бог велел—отшутил
ся Ильнн и отал прикиды
вать, кому бы поручить об
работку этой детали. По
жалуй, она по силам только 
Семенову. Но он сейчас по
ставлен на изготовление не- 
стандартизированного обо
рудования для АБОФ. Пар
ню вверх некогда глянуть 
— сплошь срочные заказы. 
Кому-то другому отдать —

Р е з е ц  ма е т е
неделю будет обрабатывать. 
Это еще полбеды. Вдруг 
деталь «зарежет» — сраму 
не оберешься. РМЦ — все- 
таки фирма.

— Семенов! Миша!
— Вот где я, — отозвал

ся из-за станка парень сред
него роста лет тридцати.

— К Танюшкину. Сроч
но!

Токарь остановил станок 
и, на ходу вытирая ветошью 
руки, пошел к начальнику 
цеха.

«Хорошо бы услышать 
сейчас команду:, «Семенов, 
спать! Срочно! Шестьсот 
минут», — подумал Миха
ил, отворяя дверь кабинета 
начальника цеха. Сегодня 
его опять подняли споза
ранку: стройка требовала
детали.

Когда он вошел, Ильин и 
Танюшкин внимательно рас
сматривали какое-то изде
лие. Словно хирурги боль
ного, которого предстояло 
оперировать.

— Как, осилишь? — кив
нул начальник цеха на де
таль сферической формы, 
переходящую в полый ци
линдр.

Семенов, бегло осмотрев, 
сказал:

— Особой сложности нет, 
но ручной работы многова
то.

— Сколько времени по
надобится?

— Две смены, не мень
ше.

— Петр Алексеевич,— об
ратился С. А. Танюшкин к 
Ильину, — тюка не сделает 
подшипник, другой работы

Сложный заказ? Сейчас разберемся.
Фото Ю. Петрухина.

не давать. Так и передай
те начальнику участка.

«Прощайте, сиги»,—вздох
нул Михаил, но для ясно
сти все же уточнил: — И 
в субботу?

— А как же!
Токарь пятерней чешет 

затылок и так смотрит на 
деталь, словно она отнима
ет полжизни.

— Что, рыбалка срываем
ся? — догадывается началь
ник цеха.

— Она самая. И мор
мышки, и наживку загото
вил...

— Ничего, сдадут АБОФ, 
на полгода отпущу в отгу
лы.

Теперь, когда Семенову 
поручают обрабатывать де
тали сложной конфигура
ции, это ни у кого из то
карей не вызывает удивле
ния, не уязвляет их про
фессионального самолюбия 
— спорить с ним в скоро
сти и точности трудно.

Его появление в цехе, 
где привыкли к частым при
ходам-уходам новичков, бы
ло встречено, в общем го, 
буднично. Но довольно бы
стро, вроде без особых к 
тому стараний, он вписал
ся в коллектив. Технологи 
присматривались к новичку. 
Дашь любую работу — го
рит в его руках. Интересует
ся не расценками, а — «нет 
ли чего посложнее?» Обра
ботает деталь — хоть на 
выставку. Что по чистоте, 
что по точности. Сначала 
думали: на публику рабо
тает. Время показало — 
иначе не может.

Михаил еще раз осмотрел 
вырванный кусок сферы 
подшипника, пытаясь опре-

11 н
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А  * в о з — н и  с м е с т а
Почти год прош ел с пар

тийного собрания, на кото
ром  коммунисты цеха тех
нологического транспорта 
наряду с другим и вопро 
сами рассмотрели ещ е один
—  критику технической по 
литики руководителей ЦГТ 
на страницах «Рудного Ко ё - 
дора» (№  (624, 626, 630,
632). Коммунисты признали 
критику правильной и по
требовали принять м еры к 
устранению  указанных не
достатков.

Произош ли ли сдвиги в 
планировании и организа
ции ремонта БелАЗов?

Целый год просили обо
рудовать емкость для слива 
и заправки машин дизель
ным топливом, а продолж а
ем заправлять... ведрами. Во 
время проведения техниче
ского  обслуживания №  1 и 
№  2 пытались механизиро
вать заправку маслами, но 
установка бездействует. Из
готовили стенд для испыта
ния насосов НШ -46 и гид
роусилителя —  его постиг
ла та ж е  участь. До сих 
пор затягиваем гайки сту
пиц колес клином и кувал
дой. Гайковерт —  все еще 
голубая мечта водителей 
и ремонтников. Такая же, 
как и динамометрический 
клю ч для затяжки шпилек 
головок блока цилиндров.

Говорим: нет оборотного 
фонда, а детали по-преж не
му не реставрируем, топ
ливные баки валяются даже 

^возле весов склада ж елез
ного концентрата.

М едленно, настолько 
медленно, внедряется ма
лая механизация, что м ож 
но подумать, вроде изго
товить ее —  сложность не
обыкновенная.

Да и не надо изобретать 
велосипед —  достаточно

поехать к соседям. Давно 
ли бедствовали из-за про
кладок под головки цилинд
ров, а изготовили приспо
собление (кстати, по настоя
нию коммуниста водителя 
С. Нахушева) и те
перь горя не знаем. А 
«пушка» для выпрессовки 
ш кворня цапфы? Опять ж е 
позаимствовали у заполяр- 
нинцев. А  если бы почаще 
бы бывали у соседей, давно 
бы утолили голод на не- 
стандартизированное обо
рудование.

Залог ритмичной работы 
лю бого агрегата —  свое 
временный планово-преду
предительный ремонт. На 
передовых предприятиях 
давно перешли на поточный 
метод ремонта БелАЗов.
У нас ж е  —  стихийный: 
когда сломался , тогда и 
вспоминают. О ритмич
ности при таком отношении 
к профилактике самосва
лов не м ож ет быть и речи. 
В начале каж дого месяца, 
как обычно, раскачиваемся
—  надо же хоть немного 
подремонтировать машину,
—  в конце месяца —  ш тур
мовщина. Отсюда форма
лизм в социалистическом 
соревновании бригад, эки
пажей. Нет накала трудо
вого соперничества, кото
рого  м ож но ожидать при 
хорош ей организации тру
да.

С производственной про
граммой июня не справи
лись, план июля выполнили 
с великим трудом. В авгус
те уж е задолжали более 
сорока тысяч кубометров 
вскрыши.

А. СМИРНОВ,
водитель БелАЗа цеха 
технологического тран
спорта.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ф КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ф

Н у л е в ы е  на нуле
О близости цели говоритьцо. 

еще рано. Сейчас обстаноз- — Но это еще не самое 
ка требует удвоить темпы трудное,—продолжает Яро- 
строи-гельства и не в ущерб слав Михайлович, — а вот 
качеству сократить сроки, земляные работы — это 
В отличие от предыдущих уже без просветов. СУ-6 и 
дней, работы заметно ста- в этом месяце, как и пре- 
билизировались. Не так ост- жде, сильно сдерживает 
ро ощущается нехватка лю- стройку. Сроки миновали, а 
дей и стройматериалов, котлованы под перегрузоч- 
Фронт работ заметно рас- ный узел и контактной пло-
ширился и ведется он в 
две смены. И все же соз-

щадки не готовы. Особенно 
беспокоит нас вертикальная

дается впечатление, что планировка фабрики, к ней 
вермикулитовая фабрика не еще не приступали. Зима
считается
объектом.

первоочередным не за горами, и, если не 
успеем забе т о н и р о в а т ь  

К  старшему прорабу Ки- подъездные пути, площад- 
щаку то и дело заходят ки, беды не оберемся, 
мастера, бригадиры и про
сят выяснить задержку с 
материалами. После тре
бовательных звонков около 
10 часов дня появляются 
машины. — Плохо выпол
няется
график завозки строймате- Глайном 
риалов, — говорит прораб.

В достоверности его слов 
сомневаться не приходится.
Факт, как говорится, нали-

Есть трудности и в СУ-6. 
В частности, не хватает 
механизмов.

Подставляет ножку строи
телям и сам заказчик — 
затягивается решение во- 

недельно-суточный пр0са По монтажу крана ь
корпусе, а без не

го — ни шага.
И. ВЛАСЕНКО, 

наш. корр.

ф РАСШИРЕНИЕ ТЭЦ ф

С п р о х л а д ц е й
Еще в июле должна бы

ла вырасти до стометровой 
отметки дымовая труба
теплоэлектроцентрали. Пос
ле этого строителям пред
стояло футеровать ее ки
слотоупорным кирпичом и 
смонтировать газоходы от 
действующих котлов и но
вого водогрейного мощно
стью 50 гкал/час.

Можно бы продолжить 
перечень дел, записанных 
подрядчику и субподряд
ным организациям. Но для 
ясности скажу: ни одна из- 
за планированных работ Hte 
выполнена. Отставание от 
графика по некоторым по
зициям — 3 месяца. Даже 
если завтра будет смонти
ровано все технологичес
кое оборудование, оно об
речено на бездействие: стро
ители подняли трубу всего 
лишь на 42 метра, кое-как

настлали крышу, а стены 
возводить и не думали.

ТЭЦ реконструируется в 
связи с расширением про
изводственных мощностей 
Ковдорского ГОКа. Имею
щиеся два водогрейных ког
да работают на пределе. 
Необходимо иметь один в 
резерве, чтобы бесперебой
но снабжать промышленный 
комплекс и жилые дома 
теплом, горячей водой и па
ром. «Высокорослая» дымо
вая труба должна заменить 
прежнюю, которая уже не 
удовлетворяет техническим 
требованиям, предъявляе
мым к такого рода соору
жениям.

Арифметика простоя. Ес
ли по какой-то причине ос
танавливается один из дей
ствующих водогрейных кот
лов, то потребитель полу
чает тепла вполовину мень-

ф СИГНАЛ ДАН
Признаем, 
исправляем

В корреспонденции «Пе
ределки вместо дела» («Руд
ный Ковдор» от 20 июня) 
поднимался, в частности, 
вопрос о проектных упу
щениях в реагентном хо
зяйстве АБОФ, которые ме
шают нормальному освое
нию мощностей новой фаб
рики. Редакции отвечает 
директор института «Гипро- 
руда» С. Н. Шалаев:

— Институт признает, 
что проекты и качество 
строительства складов реа
гентов АБОФ Ковдорского 
ГОКа обладают рядом су
щественных недостатков. 
Так, специальные химиче
ские насосы на складе жид
ких реагентов по проекту

СИГНАЛ УСЛЫШАН" ф
выбраны без запаса по ос- 
новым параметрам (высо
те всасывания и напору). 
При опробовании была вы
явлена их неспособность 
обеспечить устойчивую ра
боту схемы. Из-за ограни
ченной номенклатуры выпу
скаемых промышленностью 
насосов аналогичного наз
начения их замена невоз
можна без переделки скла
да.

В настоящее время ин 
ститут совместно с комби' 
натом принимает меры, на
правленные на обеспечение 
работоспособности склада 
жидких реагентов. Допол
нительная техническая до
кументация для склада 
жидких реагентов по согла
сованию с комбинатом бу
дет выдана в августе.

Вместе с тем необходимо

ец маетР е з
Начало см. на 1 стр.

делить по излому причину 
аварии — перкал, неравно
мерная толщина стенки или 
сильный удар; скорее все
го удар, решил он, и пошел 
выбирать заготовку. Луч
ший материал для такой 
детали — сталь 40Х: после 
закалки она не такая «су
хая», зернистость ее не ме
няется. Закрепил в патро
не и задумался. Наружную 
сферу можно обработать 
вот этим радиусным рез
цом. А внутреннюю? Если 
учесть, что толщина стенки 
шара два миллиметра, то 
как деталь закрепить, что
бы не играла? А если «за- 
дробит»? Ведь чистота 8 
класса.

Михаил открыл тумбочку. 
Там масса всяких приспо
соблений, оправок и рез
цов. На оснастку он самый 
богатый человек в цехе: 
постоянно что-нибудь изо
бретает. Сметка нужна в 
любом ремесле, а в токар
ном и подавно. Скажем, 
сломалось сверло. В утиль? 
Нет. Семенов выточит из 
него резец да оправку че
тырехгранную с продоль
ным отверстием изготовит, 
и — универсальный резец 
готов. Им можно обраба
тывать деталь под любым 
углом. Или патрон станка 
износился, его списывают 
«на иголки» и заменяют но
вым. Семенов кулачки с не
го снимает, расточит под 
деталь и потом не теряет 
времени на замеры: ставь
заготовку и обрабатывай.

Михаил перерыл свой 
«склад» — ничего похоже
го на тот, крючком, резец,
шппшпнппшшшшшшш
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который уже рисовала 
мысль. Значит, надо делать 
из самокала.

Изготавливать детали 
сферической формы Семе
нову не в новинку. Собст
венно, по его твердому 
убеждению, токарь пятого 
разряда обязан выполнить 
любой заказ. Вопрос в том, 
как он будет обрабатывать 
деталь, сколько времени за
тратит. В номенклатуре це
ха есть изделия, на кото
рые у Семенова «монопо
лия». Не из-за стоимости, 
а из.-за трудоемкости. Эго 
подпятники верхних и ниж
них опор, сферические под
шипники LLIC60 к БелАЗу, 
валы насосов 5ГР и т. д.

— Возьмешься? — спро
сил сменный мастер, пока
зывая чертеж, подпятника.

— А, почему бы нет? — 
удивился Семенов: его ред
ко спрашивали. Считают: 
дали ему работу — выпол
нит по всем требованиям 
ГОСТа. — Сложности, вро
де, никакой, — пожал пле
чами. Обыкновенный ци
линдр с углублением в ви
де сферы. И обработал за 
смену... два подпятника. В 
переводе на житейский 
язык — около двух руб
лей. Не стоило и станок 
включать. А деталь серий
ная.

— Пусть отлежится, мо
жет, «отсыреет», — сказал 
мастеру. — Пока не по зу
бам — больно твердая.

Тот не торопил: не «по
зубам» она оказалась мно
гим, а Семенов что-нибудь 
да придумает.

Что бы ни делал, а мысль 
предлагала варианты опра
вок, затачивала резец под 
разными углами. Приходил 
часа на два раньше на сме
ну, изготовлял оправки, 
просил термиста закалить, 
опробывал — какая-то по

лусфера. Пересмотрел тех
ническую литературу, сде
лал приспособление, как ре
комендовали, а в результа
те — эллипс.

Но ведь на заводе не 
полсмены обрабатывают 
подпятники... Не иначе — 
автоматами, и... по копи
ру. Стоп! Копир! Елки зе
леные, да как же он до 
этого раньше не додумал
ся. Вот он, прототип копи
ра — круглое зеркало 1 с 
ручкой, что на витрине ма
газина. Если в суппорт за
крепить подшипник, он бу
дет кататься по поверхно
сти копира, ручка которого 
закреплена в задней бабке, 
а резец, с другой стороны 
суппорта, в заготовке вы
берет сферу ■— по размеру 
копира. Что б ты был здо
ров, Михаил Степанович! 
А резец? Каким он должен 
быть? Значит, так: «нос»
резцедержателя должен 
быть загнут влево, а на нем 
—трехгранная пластина из 
твердого сплава, не припа
янная, а механического кре
пления. Сносился — замени 
другим.

Теперь Семенова уже 
нельзя было удержать до
ма никакой силой. Михаил 
торопился в цех за три ча
са до начала смены. Ка
жется, все готово. Можно 
испытывать. Нажимает на 
кнопку, подает резец к за
готовке, задней бабкой — 
жесткий копир, и — зады
мился металл, завилась 
спиралью стружка. Закреп
ленный шарикоподшипник 
катится по корпусу копира, 
передает «картинку» суп
порту, а, значит, и резцу. 
Все идет так, как надо. Вот 
уже внутренняя сфера вы
рисовывается. Но... что же 
это?! Сфера начинает вы
тягиваться в... эллипс.

Выключил станок, заку-

ера
рил. Просчет... А где? В 
чем? Кажется, все учел. 
Прорепетировал вхолостую 
раз, второй, третий... А ес
ли заменить подшипник... 
резцом? Он будет выпол
нять роль линейки. А что
бы не резал поверхность 
копира — закруглить его...

Подпятник готов. Изме
ряет его и так и сяк — как 
говорят комар носа не под
точит. Шар будет садится 
в подпятник плотно. Реше
ние, достойное мастера. 
А ну, еще один, засек вре
мя... Штук двенадцать в 
смену можно будет обра
батывать. Это куда ни шло, 
можно смириться. А то — 
два подпятника. Стыдуха и 
только.

Михаил смахнул со лба 
испарину и почувствовал 
усталость. Точно такую же 
он испытал тогда, на Крас
ногорском механическом, 
когда вытачивал валы из 
нержавейки. Металл попал
ся настолько вязкий, что за 
день со скрипом обраба
тывал один вал. Перепро- 
бывал все хитрые составы 
эмульсий, разные резцы — 
металл не поддавался. От
чаяние захлестнуло его. 
Впору расплакаться. Умуд
ренный опытом станочник 
посоветовал:

— Возьми нашатырный 
спирт да разбавь его (шеп
нул — чем), и дело пой
дет, как по маслу.

В другой раз Михаил по
смеялся бы: я, мол, не тот 
воробей, которого можно 
провести на мякине. Но ре
шил испробывать и этот 
способ. И поразился: резец 
брал стружку с такой лег
костью, будто деталь была 
чугунной.

Сколько еще спотыкался. 
А ведь до прихода в Крас
ногорский механический 
считал себя едва ли не ко

рифеем металлообработки.
Откуда у него эта лю

бовь к металлу? Сызмаль
ства, наверное. Родители, 
как, впрочем, все мамы и 
папы, считали, что мужчи
на должен привыкать к 
технике с пеленок. Как се
бя помнит, все возился с 
железками. Выбор профессии 
для него был решен еще до 
окончания школы — только 
металлистом. Однажды по
вели на экскурсию в токар
но-механический цех Боро- 
вичского завода огнеупоров. 
Станки как станки, ничего 
особенного. Люди как лю
ди, каждый занят своим 
делом. Возле одного тока
ря остановился посмотреть 
и... прикипел к его станку.

Одноклассники ушли до
мой, а он все стоял и смот
рел. Токарь не просто об
рабатывал деталь, он ваял 
из металла. Парень подмиг
нул Михаилу:

— Нравится?
— Ага, — выдавил, не 

сводя зачарованных глаз с 
металлиста.

— Приходи, научу, — 
улыбнулся доброжелатель
но.

— Ага.
Окончив десятилетку, Ми

хаил поступил в индустри
альный техникум на отде
ление обработки металла 
резанием. Но неистребимое 
желание своими руками из
готавливать детали, а не 
контролировать работу дру
гих, заставило через два 
месяца уйти из техникума 
в профессионально-техниче
ское училище, чтобы обу
чаться чисто токарному ре
меслу. Десять месяцев спу
стя — Михаил у станка в 
том же цехе и рядом с тем 
же парнем, Димой Мас
ловым. Мечта сбылась. Но 
до того, когда о тебе ска
жут: «Это токарь», было ой 
как далеко!

Многие его однокашники 
ушли из цеха: работа слож
ная, требующая упорства, 
сноровки, знаний. Бывали 
минуты, когда и Михаил хо
тел уйти «на легкие хлеба»

—изготавливать на автома
тах болты и гайки. Но ря
дом! оказывался Дима Мас- 
лов.

Чтобы получить третий ^ 
разряд, надо было ежеднев
но без отрыва от производ
ства по четыре часа учится 
на курсах повышения ква
лификации. То же самое— 
на четвертый и пятый. Ми
хаил понял, что каждый 
станочник обязан сам ре
монтировать технику, на 
которой работает, и поэто
му приобрел специальность 
слесаря по ремонту про- '  
мышленного оборудования.

— Вот теперь можно счи
тать, что ты кое-чего до
стиг, — сказал учитель. Он 
был строг в оценке способ
ностей ученика. Михаил не 
обиделся: знал, еще много 
ступенек предстоит преодо
леть, прежде чем встать 
вровень с учителем.

На Красногорском меха
ническом Семенов появился 
не случайно. Проработав 
четыре года в Боровичах, 
он понял, что перерос мно
гих: не было такой рабо
ты, которой он не смог те
перь выполнить. Хотелось 
трудного, более интересного 
дела.

— Правильное решение, 
—поддержал его учитель
— в Красногорске есть че
му поучиться.

Работал в эксперимен
тальном цехе. Монтировал 
новое оборудование, испы
тывал его, изготавливал де
тали настолько миниатюр
ные, что иные без помощи 
лупы не рассмотришь. Вот 
где можно испытать себя: 
точность — первый класс, 
чистота — четырнадцатый! 
Обработаешь деталь — как 
в зеркало смотришься. Об
тюратор кинокамеры спря
чешь в кулаке, а он заби
рал тридцать три токарных 
операции, а в общей слож
ности пятьдесят. Требова
ния жесткие — фотоаппара
тура! Вряд ли Михаил рас
стался бы с эксперимен
тальным цехом, если бы не 
подвело зрение.



ше. Но сейчас бездейству
ют оба котла — не закон
чен монтаж тепловой авто
матики, контрольно-измери
тельных приборов, реконст
рукция сетевых - трубопро
водов н подпитки теплосе
тей.

По халатности строите
лей разбиты электроприво
ды четырех входных задви
жек магистральных тепло
сетей. Руководители «Пром- 
строя-1» обещали заменить 
их исправными, но дальше 
обещаний дело не двину- ' 
лось.

Кто задерживает ввод в 
эксплуатацию технологиче
ского оборудования на ТЭЦ, 
теперь известно. Но от это
го ковдорчанам ни холод
но, ни жарко. Вернее, хо
лодно. А ведь спрашивать- 
то будут с работников ТЭЦ, 
как с поставщиков тепла; а 
не с истинных виновников.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
начальник смены ТЭЦ.

заметить, что разгрузочная 
машина, предусмотренная 
проектом для выгрузки же
лезного купороса из желез
нодорожных вагонов на 
склад, не снята с производ
ства, она заказана отделом 
оборудования комбината, но 
будет поставлена только в 
1977 году. Ускорение срока 
поставки от института не 
зависит.

Отмечая, что проектиро
вание подобного рода ре- 
агентного хозяйства не со
ответствует профилю ин
ститута и велось впервые, 
институт «Гипроруда» не 
снимает с себя ответствен
ности за обеспечение его 
работоспособности и, сов
местно с комбинатом и суб
подрядными организациями, 
будет принимать все меры 
для устранения недостат
ков, мешающих работе 
складов реагентов.

ф КАК ЖИВЕШЬ, АБОФ? ф ф ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА +

Цоб-цобе, б у л ь д о з е р
Как известно, вагоны по

сле загрузки железным ли, 
апатитовым концентратом 
— взвешиваются. Но если 
с «железными» коробками 
эта процедура отлажена, то 
с апатитовыми хоппер-доза
торами с первых же дней 
страшная морока.

Проект предусматривает 
подачу каждого вагона под 
погрузку при помощи теп
ловоза. Но увы, тепловоз 
за участком не закреплен, 
он подает вагоны партией 
из 9— 10 штук и уходит на 
станцию. Вот тут-то н на
чинается наша самодеятель
ность. Чем только не ста
рались ставить вагоны на 
весы. И ломами, й плеча
ми, и временными лебедка
ми. И наконец, призвали на 
помощь бульдозер. Цепля
ем тросом за сцепку, а

бульдозер, как норовистый 
конь, встает па дыбы и на
чинает подминать под себя 
гравийную подбивку из-
под шпал, угрожая ста
щить вагон с рельс пли
сдвинуть рельсы вместе со 
шпалами. Тросом корежит 
трубы и другие детали ва
гона, вырывает скобы, за 
которые цепляют вагон для 
подачи обратно. А ведь 
возле вагона крутится груз
чик с башмаком, чтоб ус
петь затормозить обратный' 
ход. Где уж тут до соблю
дения правил техники безо
пасности!

Вот так приходится гру
зить концентрат —’ и мед
ленно, и опасно. При по
грузке первой партии об
щее время, затраченное на 
перетаскивание вагонов 
трактором, составило 22 ча

са 42 минуты. Чистое вре
мя погрузки состава — '35 
часов 13 минут, Вторая 
партия: затраты времени на 
перетаскивание вагонов 
трактором 14 часов 22 ми
нуты. Чистое время погруз
ки состава — 34 часа 06 
минут. Вот из чего склады
ваются убытки за простой 
вагонов.

Неужели и следующую 
партию вагонов придется 
грузить при помощи буль
дозера? О потерях времени 
мы уже не говорим. Но ведь 
так и грузить скоро не во 
что будет—все вагоны пе
реломаем.

М. НЕСТЕРОВ, мастер 
смены участка сушки;
В. БОГДАНОВ, пред
седатель совета обще
ственных инспекторов.

ф ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф

Для удобства
Первая и вторая погру- 

зочно-разгрузочные площад
ки, железнодорожный ту
пик и подкрановые пути уп
равления комплектации 
строительства напоминают 
стройку.

Вот два материальных 
склада. Первый, для мелко
го оборудования. Между 
плитами стен — свежие 
швы раствора.

Рядом — эторой склад. 
Площадью 140 квадратных 
метров. Над дверями укреи- 

j лены монорельсы для тель
феров. Цепляй груз и по
давай с площадки прямо в 
склад. Удобно. И можно 
обойтись без автокрана. У

(" склада — груда стеллажей. 
Рабочие и студенты здесь

же сваривают их и втас
кивают внутрь. Там будут 
храниться на полках стек
лянные изделия. Скоро они 
переберутся сюда с совсем 
неприспособленных для 
этих деликатных материа
лов мест.

Вторая разгрузочная пло
щадка. Здесь хозяйничают 
два башенных крана. Чтобы 
их стрелы охватывали всю 
территорию и не приходи
лось бы вызывать доба-' 
вочный автокран или буль
дозер, мы решили удлинить 
подкрановые пути. Уже 
проложили 24 метра рель
сов и отремонтировали ста
рые пути. Здесь же строит
ся закрытый навес с люка
ми ’ в крыше для хранения

столярных изделий. Оста
лось только врезать двери 
и закрыть стены шифером.

Словом, из старых за
хламленных площадок вый
дут, видно по размаху, со
временные, оборудованные 
техникой платформы, с ко
торых материалы будут во
время отправляться на объ
екты. После складирования 
материалов и уборки пло
щадок от хлама намечается 
подсыпать т е р р и т о р и ю  
«хвостами».

Так что коллектив управ
ления комплектации строи
тельства готовится встре
тить зиму во всеоружии.

Н. ТКАЧЕНКО, 
начальник погрузбюро 
управления комплекта
ции строительства тре
ста «Ковдорстрой».

Только третий вариант 
оправки с резцом для вы
борки внутренней сферы 
подшипника его удовлетво
рил. Ни дать ни взять гу
синая шея с клювом. В ми
ниатюре, конечно. Непосвя
щенному трудно догадать
ся что это резец. Надо же 
каким-то образом через не
большое отверстие в цент
ре шара вынуть из него 
«душу» и притом так, что
бы толщина стенки сферы 
была ни больше, ни мень
ше— два миллиметра. Рав
номерность обработки по
верхности можно проконт
ролировать только с по
мощью калибров, а их опять 
же надо изготовить само
му.

...Проверка Семенова на
чалась с первого же дня 
прихода в ремонтно-меха
нический цех Ковдорского 
ГОКа. Сначала поручили 
обработку турбины насоса 
5ГР. По времени что-то бы
стро, а как чистота и точ
ность? Идеальные. Как он 
справится с подшипником 
ШС60? Тут надо уметь 
пользоваться не только гид- 
рокопиром, но и иметь на
выки в обработке «сферы». 
У многих выходил эллипс 
вместо круга верхней обой
мы. А ведь в ней должна 
плавать внутренняя обойма. 
Точность — микрон в мик
рон. Выточил, но попросил 
дать время, на размышле
ние — надо сделать при
способление, по которому 
суппорт сам будет выбирать 
размеры. Ведь на лимбе 
нет сотых миллиметра — 
трудно отсчитывать их на 
глазок. И так — с каждой 
деталью.

Постепенно убедились: ис
токи находчивости и высо
кого профессионализма Се
менова — в его трудолю
бии, виртуозность — в уме
нии учитывать каждую ме
лочь. Ведь сила мелочей в 
том, что их много, а, сум
мируясь, они составляют 
непроизводительно затра
ченное время. Скажем, со
седу для четырех токарных

операции деталь надо пе
реставлять два—три раза, 
а Михаил их совместит за 
одну установку.

Опытного Б. С. Генича, в 
то время начальника цеха, 
Семенов однажды так уди
вил, что тог убедился—это 
мастер, каких поискать.

Тщательно осмотрев де
таль, Михаил перевел 
взгляд на начальника цеха.

—Борис Степанович, это 
же не подкова для блохи, а 
всего-навсего оська от ча
сов.

В словах токаря такая 
уверенность, будто изгото
вить ее — рядовая работа.

— А на чем же ты ее 
выточишь? — Б. С. Генич 
испытующе посмотрел на 
Семенова.

Тот, наверное, удивился 
такому вопросу, но, вспом
нив, что подобных заказов 
в Ковдоре еще не выпол
нял, весело ответил:

— Да на «кашнике»!
Начальник цеха изумил

ся: этакую детальку — на 
токарном станке 1К-62? Или 
разыгрывает? Семенов, по
хоже, шутить не собирался. 
Завернув ось в клочок 
бумаги, положил в нагруд
ный карман.

— Сегодня будет готова.
К концу смены деталь ле

жала на столе.
Б. С. Генич повертел се 

в руках, пытаясь обнару
жить изъян. Ничего не ска
жешь, работа токаря выс
шей квалификации. Как бы 
извиняясь за причиненные 
хлопоты, начальник цеха 
сказал:

— Понимаешь, семейная 
реликвия. Сломалась ось, а в 
часовой мастерской такой 
не нашлось...

Так Семенов по воле слу
чая выдержал аттестацию 
на звание мастера дел то
карных. Выдержал блестя
ще.

Бывало, технологи в за
труднении — сложный за
каз. Кому его поручить? 
Б. С. Генич посоветует:

— Отдайте Семенову. Он 
все может.

И с тех пор изготовку 
трудоемких деталей пред- 

- почитали отдавать Михаи
лу.

Давно Б. С. Генич ушел 
из ремонтно-механического, 
но всякий раз, когда услы
шит про «страдания» механи
ков, непременно посоветует:

— Есть в токарном Семе
нов. Так ты постарайся, что
бы твой заказ попал к нетиу. 
Он и блоху подкует, — и 
улыбнется: сам выдал ему 
«диплом Левши».

Как и предполагал Ми
хаил, резец «задробил» — 
деталь вибрировала. Так 
недолго и сферу повре
дить. Потом начинай все 
сызнова. Хоть песком наби
вай ее нутро. Стоп! А по
чему песком. Можно же и 
ветошью! Попробуем. Дробь 
унялась. Чтоб ты был здо
ров, Михаил Степанович!— 
похвалил on себя.

Деталь, отдаленно напо
минающая космический ко
рабль, стоит, сверкая поли
ровкой. Взглянул на часы 
—тринадцать дня. Какая уж 
там рыбалка...

Шпиндель вращается на 
полных оборотах. Семенов 
подводит суппорт и резец 
снимает едва заметную 
стружку, останавливает 
станок, замеряет, снова 
включает.

— Шаровой палец руле
вого управления БелАЗа,— 
поясняет он мне. — Не ра
бота — тоска зеленая: по
сотым миллиметра снима
ешь. Надо такую штукови
ну придумать, которая уп
ростила бы операции: ведь 
эти пальцы теперь придется 
часто делать.

Мы прощаемся с Михаи
лом Степановичем. Отойдя 
несколько шагов, оглядыва
юсь. Он смотрит на деталь. 
Скорее, мимо нее. Навер
ное, «чертит» приспособле
ние. «Придумает, конечно, 
придумает. Иначе он не мо
жет работать», — с уверен
ностью ухожу из цеха. И в 
унисон вспоминаются слова 
начальника участка А. И. 
Кокотова:

— Золотые руки у Семе
нова, мыслит по-инженер
ному. Душа коллектива.

— У него на все времени 
хватает, — дополняет то
карь Валентина Мудрецова.
— И товарищу помочь ре
зец заправить, и сверло за
точить, и оправку изгото
вить, и совет дать начина
ющему станочнику, как на
резать червячную или тра
пецеидальную резьбу, и свое 
задание выполнить с лих
вой... И заработать поболь
ше других.

Да, добросовестным ис
полнителем может стать 
любой, квалифицированным 
специалистом — тоже, изо
бретателем — далеко не 
каждый. Редко кому удает
ся сочетать в себе эти три 
качества. Они, как правило, 
проявляются у людей, не
заурядных, талантливых, и 
чаще всего у тех, кто без
заветно предан своей про
фессии. Таким теперь знают 
Михаила Семенова, токаря 
ремонтно-механического це
ха Ковдорского горно-обо- 
гатительного комбината, ка
валера ордена «Знак поче
та».

— Семенов, тебя к Та- 
нюшкину!

«Очередной срочный за
каз», — подумал Михаил.

— Говорят, ты давно в 
Москве не был, — с ‘трудно 
скрываемой улыбкой гово
рит начальник цеха.

— Так из отпуска ж не
давно, Сергей Алексеевич,— 
удивляется Семенов, а сам 
думает — хитрит что-то Та
нюшкин. ■— А все дороги 
идут через Москву.

— И все-таки тебе при
дется поехать в Москву...
— выдерживает паузу и 
протягивает Семенову ко
мандировочное удостовере
ние. — На ВДНХ как луч
шему рационализатору ком
бината.

Из Москвы возвратился 
с новым багажом знаний. 
Почетным дипломом и Зо
лотой медалью ВДНХ.

А. АЗАРЕНКО.

Правила поведения 
в очагах массового 

поражения
! Наша страна идет в Но убежище взрывы мо- 

авангарде борьбы за мир, гут повредить или зава- 
успешно выполняет Про- лить устройства для пода- 
грамму мира, разработан- чи воздуха. Убежищу мо- 
Ную XX IV  съездом КПСС, жет угрожать затопление 
Осуществление Программы из-за того, что городской 
мира в сочетании со все водопровод или система 
возрастающим экономиче- канализации вышли из 
ским и оборонным могуще- строя. Кроме того, в зда- 
ством нашей Родины обес- нии, под которым находит- 
печили 30 лет мирной жиз- ся убежище или вблизи от 
ни, позволили сорвать пре- него, может начаться по- 
ступные замыслы империа- жар.
листов. В этих случаях дальней-

Однако агрессивные силы шее пребывание людей в 
все еще представляют боль- убежище связано с оиасно- 
шую опасность, поэтому стью, поэтому необходимо 
партия и правительство по- срочно принять меры к эва- 
вседиевно занимаются воп- куации, не ожидая прибы- 
росами совершенствования тия спасательных команд. 
Вооруженных Сил, укреплю- Такие команды на нашем 
ния оборонных мероприя- комбинате организованы, 
тий, направленных на за- обучены и имеют необходи- 
щиту населения от оружия мые силы и средства для 
массового поражения. проведения спасательных и

В городах и других насе- аварийно-восстановительных 
ленных пунктах строятся и работ. Тому подтверждение 
оборудуются различные со- — регулярные учения по 
оружения, создаются и под- гражданской обороне, со- 
держиваются в готовности ревнования сандружинниц и 
запасы индивидуальных невоенизированных форми- 
средств защиты, осуществ- рований. 
лены и продолжают совер- Если обнаружено, что в 
шенствоваться другие меро- убежище проникает зара-

приятия для защиты лю
дей.

В Ковдоре большинство 
подвалов пригодно для 
быстрого переоборудования
иод надежные убежйща и 
укрытия. Пока во многих 
из них хранится топливо и 
разное имущество жильцов. 
Но, если прозвучит сигнал 
тревоги, если будет объяв
лено «Угрожающее положе
ние», подвалы в короткие 
сроки станут убежищами.

В феврале этого года 
«Рудный Ковдор» писал о 
сигналах, принятых в граж
данской обороне для опове
щения населения о прибли
жении опасности и о том, 
как нужно действовать по 
этим сигналам.

Мы продолжаем рассказ. 
На этот раз речь пойдет о 
том, как действовать в оча
ге ядерного нападения.

Очагом ядерного пораже
ния называется территория, 
подвергнутая непосредст
венному воздействию ору
жия массового поражения. 
Очаг поражения охваты
вает обширную территорию 
и характеризуется множест
вом разрушений и повреж
дений наземных зданий и 
сооружений, массовыми по
жарами, завалами, частич
ными разрушениями защит
ных сооружений, образова
нием районов и полос ра
диоактивного заражения и 
другими последствиями, 
препятствующими проведе
нию спасательных работ и 
эвакуации людей из убе
жищ.

Действия в очаге ядер
ного поражения зависят or 
того, где оказался человек 
в момент нападения: в убе
жище, в укрытии, или вне 
убежищ и укрытий.

Если убежище осталось 
неповрежденным, люди мо
гут укрываться в нем дли
тельное время до специаль
ных указаний штаба граж
данской обороны.

женНый воздух, нужно не
медленно надеть противога
зы и другие средства за
щиты органов дыхания. При 
возможности открывается 
аварийный выход, в про
тивном случае, необходимо 
силами укрывающихся рас
чистить заваленный выход 
или проделать новый там, 
где укажет комендант убе
жища. ' ,

Во всех случаях перед 
выходом из убежища необ
ходимо надеть индиви
дуальные средства защиты, 
тщательно проверить их, а 
также выслушать указания 
коменданта о путях выхода, 
направлении движения, о 
месте нахождения медицин
ских пунктов.

Если разведкой граж
данской обороны обоз
начены границы заражения 
и установлены указатели 
переходов, то выходить 
следует по указанным мар
шрутам, а когда знаков ог
раждений и указателей нет, 
маршруты следует выби
рать самостоятельно и вы
ходить из очага в сторону 
^еныпих разрушений.

В любых условиях необ
ходимо сохранять спокойст
вие, не допускать и пресе
кать всякие проявления па
ники и неорганизованности 
и четко выполнять указа
ния представителей граж
данской обороны.

Пусть эти знания не при
годятся, но долг каждого 
гражданина обладать ими 
и, если что случится, су
меть применить для спасе
ния себя и других.

К. МАРКИН, 
и. о. начальника штаба 
гражданской обороны 
комбината.

На снимке: идут учения.
Фото Ю. Петрухина.
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♦  И, КАК ПРЕЖДЕ, В СТРОЮ ♦ ♦  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ + ♦ ПОЧТА НЕДЕЛИ ♦

Ночью 
у Сапун-горы

Почти каждому фронто
вику война оставила «на 

. память» отметины. Трид
цать лет прошло, а раны да 
сих пор не дают ее забыть. 
Каждый бой врубился в 
память, иной — до мель
чайших подробностей. Слов
но это было вчера.

Стоял август 1943 года. 
Подразделения готовились 
к штурму Сапун-горы. Зна
ли, что скоро пойдем в на
ступление. Неизвестно бы
ло только время.

И вот в двадцать три ча

са после артподготовки — 
сигнал к атаке. На своем 
Т-34 преодолеваю противо
танковые препятствия — на
долбы, ров, ограждения из 
колючей проволоки. Разво
рачиваю машину для захо 
да с фланга на вражескую 
батарею. Залп по фаши 
стам. Один. Второй. И 
вдруг танк закрутился на 
месте. Прямое попадание в 
гусеницу. Решаем ремонти 
роваться.

В условиях боя обувать 
танк — дело нелегкое: ря 
дом взрываются мины, сна
ряды, авиабомбы. Но все- 
таки успели обуться и еще 
принять участие в битве за 
Сапун-гору. За этот бой 
командование наградило 
меня орденом Красной Звез 
ды.

Мой фронтовой путь 
окончился в Будапеште. 
Здесь нас застало известие 
о капитуляции гитлеровской 
Г ермании.

К. ПЯТАКОВ,
аккумуляторщик цеха 
технологического тран
спорта, капитан в от
ставке.

З а п а с  п о р о х а
Геологоразведчик, строи

тель, водитель горных са
мосвалов. Так сказать, един 
в трех лицах. Это Кон
стантин Васильевич Пята
ков. В его активе —  вскры
тые угольные разрезы  Ке
м ерово, освоенные нефтя
ные и газовые мощ ности 
Сибири, Братская ГЭС. С 
1960 года Константин Ва
сильевич трудится водите
лем горных самосвалов на 
Криворож ском  ГОКе, а 
пять лет спустя —  на Ков- 
дорском  ГОКе. Водил два
дцатипятитонные М АЗы, 
потом пересел на БелАЗ.

Человек щ едрой души, 
свой опыт эксплуатации 
больш егрузных автомоби
лей он передавал м олодым 
водителям. Всегда помогал 
обнаружить неисправность, 
если машина вдруг «закап
ризничает».

Я говорю  о ш оф ере Пя
такове в прош едш ем  вре
мени, потому что он уже 
не работает на БелАЗе. Его 
проводили на пенсию. Прав
да, символически: он про
долж ает трудиться в цехе 
технологического т;РанспоР" 
та аккум уляторщ иком . Ра 
ботает с преж ним  усерди
ем —  водители недостатка 
в аккумуляторах не испы
тывают. По его вине 
БелАЗы с линии не сходят.

—  А  зачем мне торопить
ся на пенсию? —  говорит 
Константин Васильевич. —  
Есть ещ е порох в порохов
ницах.

Да, сил у него достаточ
но, чтобы приносить поль
зу людям.

А. СМИРНОВ, 
водитель БелАЗа цеха 
технологического тран- 

■ спорта.

Тишина. Фотоэтюд Ю. Демина.

СКВОЗНЯК 
СО СТАЖЕМ

На железорудной обога
тительной фабрике и в этом 
году составлен план подго
товки к работе в зимних 
условиях. Все честь по че
сти.

Но, как и в прошлые го
ды, у начальника бюро 
капремонгов отдела капи
тального строительства ком
бината М. Былинской свой 
взгляд на наши планы. Ре
монтников из РСУ мы так и 
не видели. А ведь своими 
силами ремонтная служба 
фабрики может латать толь
ко «текущие» дыры.

Что же получается: капи
тальный ремонт фабричных 
зданий из года в год сры
вается. В результате про
худилась гидроизоляция 
кровли многих корпусов и, 
как следствие, разрушают
ся стены. Недавно на уча
стке сушки из стены склада 
сухого концентрата выпал 
кирпич и травмировал ра
бочего. Мы уже не говорим 
о теплых переходах — ас
фальт во многих местах вы
бит, того и гляди ногу под
вернешь.

Конечно, никто не отри
цает тяжести создавшегося 
положения в РСУ: мало
численный штат, да и не ме
нее важные работы в других 
цехах. Но зиме этого не 
объяснишь. Да и людям, 
вынужденным работать на 
сквознячках, — тоже.

Б. КРЮ КОВ, 
мастер ремонгно-стро- 
ительной группы.

МОРОЗ, 
ЗАХОДИ 

ДВАДЦАТОГО
Для тех, кто причастен к 

эксплуатации жилищного 
фонда, лето—не время от
дыха от зимних хлопот, а 
время подготовки к ним.

Работники Ж К К  треста 
Ковдорстрой» с окончани

ем отопительного сезона 
приступили к промывке сис
тем отопления и горячего во
доснабжения, отремонтиро
вали запорную и регулирую
щую арматуру — задвиж
ки, клапаны, вентили, гря
зевики в теплосетях, очи
стили и продули сжатым 
воздухом калориферы, ото
пительные агрегаты, опрес- 
совали стыки.

Кроме того, застеклили 
оконные рамы на лестнич
ных клегках, плотно при
гнали входные двери, отре
монтировали электропро
водку, заготовили песок для 
подсыпки тротуаров. Срок 
завершения намеченных ме
роприятий — к 20 августа.

Г. ДРОБОТ, 
начальник ремонтной 
группы Ж К К  треста 
«Ковдорстрой».

ФЛАГИ 
НА ВЕТРУ
10 августа в 11 часов на 

'стадионе был поднят флаг 
соревнований, посвященных 
Всесоюзному дню физкуль
турника и Дню строителя.

В соревнованиях приняли 
участие спортсмены треста 
«Ковдорстрой», Ковдорско- 
.го ГОКа и студенческих 
строительных отрядов.
Представители комбината 
соревновались по двум ви
дам спорта: смешанная эс
тафета п кросс на 1.500 
метров.

В первой группе в сме
шанной эстафете победила 
команда спортсменов желе
зорудной обогатительной 
фабрики. Представители 
этого коллектива Б. Гро
шев и Ф. Гуляев заняли 
первые и второе места в 
кроссе. Третьим был В. Бе

лов (рудник «Железный»), 
Спортсменки отдела тех

нического контроля победи
ли в эстафете в своей груп
пе.

Е. ЛИСАЙ, 
инструктор спортком
плекса.

НЕ НИЖЕ 
ТРЕТЬЕГО
В Оленегорск на соревно

вания в зачет X летней 
спартакиады обкома проф
союза рабочих металлурги

ческой промышленности ез
дили команды городошни
ков (Г. Вотинцев, И. Сер- 
гиенко, В. Назаренко и 
А. Сорокин) и стрелков 
(А. Кокотов, С. Никандров, 
Т. Юхотникова, Е. Рыбаль- 
ченко, А. Губернский). Обе 
команды заняли почетное 
третье место. Хорошо пока
зал себя в личном зачете 
лидер городошников В. На
заренко. Он вошел в сбор
ную команду обкома проф
союза.

23—24 августа, там же 
в Оленегорске, будут про
ходить соревнования по на
стольному теннису в зачет 
спартакиады обкома проф
союза рабочих металлурги
ческой промышленности. 
Состав команды -г- 2 жен
щины и 3 мужчины.

С. НИКАНДРОВ, 
инструктор - методист 
производственной гим
настики.

Мао
без маски

В читальном зале город
ской библиотеки организо
вана выставка литературы 
о Китае. Нд выставке пред
ставлены: О. Владимиров,
В. Рязанцев «Страницы по
литической биографии Мао 
Цзэ-дуна», А. В. Благода- 
тов «Записки о китайской 
революции 1925— 1927 гг», 
О. Браун «Китайские запи
ски, 1932— 1939», шесть вы
пусков книги «Опасный 
курс», П. П. Владимиров 
«Особый район Китая»,
В. Б. Воронцов «Дело Аме- 
рейша», сборники «В раз
рез с коренными интереса
ми народов», «Маоизм -- 
идейный и политический 
противник марксизма-лени
низма» и другие.

Несомненно, книги вы
ставки представляют инте
рес как для пропагандистов, 
так и для рядовых читате
лей. Уже само перечисле
ние названий говорит о 
том, что посетителям пред
лагаются самые новые из
дания.

Н. ПАВЛОВА,
заведующая читаль
ным залом городской
библиотеки.

Проверено
дождем

В ведении ТЭЦ всего 
один жилой дом. Объем 
профилактических работ, ес
тественно, невелик. Но в то 
же время и большой — у 
нас нет группы, которая 
специально занималась бы 
ремонтом жилфонда.

Мы уже сделали профи
лактику теплосистемы, кос
метический ремонт лестнич
ных клеток. Поступали жа
лобы, что протекает вода 
через температурный шов. 
И этот дефект устранен. А 
качество ремонта проверено 
дождями. Думаю жалоб от̂  
жильцов на неподготовлен
ность к зиме не будет.

Г. КОПЫЛОВА, 
управдом.

Досада 
у фасада

Когда управление К об- 
дорского ГОКа размеща
лось в старом здании, у фа
сада всегда был образцо
вый порядок: тротуары под
метены, газоны и зеленые 
насаждения политы, еже
годно ремонтировалась и 
красилась штакетная изго
родь.

Сейчас помещение здания 
арендуют ремонтно-строи- 
тельный участок, общежи
тие треста «Ковдорстрой», 
столовая ОРСа и линейно- 
технический участок связи. 
И участок перед домом не

узнать. На тротуарах грязь, рода пешим ходом. Но 
мусор. Зелени подти не вид- ведь оркестранты шли толь- 
но, ибо иод слоем пыли ко с инструментами, налег

ке, вещей у них не было... 
Н. АБАЛЫМОВ, 

с е к р е т а р ь  бюро 
ВЛКСМ апатИто-бад- 
делеитовой обогати
тельной фабрики.

она приобрела совсем дру 
гой цвет—цвет тротуаров. 
По тротуару не пройти. 
Потому газон превратили в 
тротуар.

Тысячи людей ежедневно 
проходят вдоль этого зда
ния на промплощадку и об
ратно. И с какой стороны 
ни взглянуть — санитарной, 
эстетической, даже с точки 
зрения безопасности — ве
зде плохо! Пыль летит в 
открытые окна столовой, 
из-за хлама немудрено осту-

Попробуйте, 
всем хватит!

питься и упасть. А разве 
просто не испортится наст
роение у человека, который 
пройдет здесь?

Словом, четыре аренда
тора ждут доброго дядю, 
который бы пришел к ним 
с метлой, лопатой да по
ливочным шлангом.

Ю. ШАБАНОВ/ 
инженер отдела капи
тального строительст
ва Ковдорского ГОКа.

Музыкальный 
конфуз

В прошлый четверг мня 
довелось ехать в Ковдор 
тем же поездом, который 
привез домой из Крьвы 
детей пионерского лагеря 
«Ковдорец». Поезд, что с 
ним редко случается, опоз
дал, но это на радостную 
встречу не повлияло. Осо
бенно приятно было, что на 
перроне выстроился орке
стр и его бодрые марши 
подняли настроение.

Но опытные пассажиры 
не обращали внимания на 
музыку, они устремились к 
автобусам. И, как оказа
лось, правильно сделали, 
потому, что все три авто
буса больше не вернулись 
на станцию. Несмотря на 
нервные переговоры с дис
петчером автопарка, кото
рая утверждала, что маши
ны должны обязательно 
возвратиться и куда они 
поехали, она не знает. Сло
вом, транспорт так и не по
явился, и дети, а ведь 1 не 
всех могли встретить роди
тели, топали по пыли пеш
ком. Оркестр, о котором 
заранее побеспокоились ор
ганизаторы встречи, кажет
ся, тоже добирался до го-

Нынешнее лето с точки 
зрения урожая грибов в 
сравнении с прошлогодним 
сильно проигрывает. И все 
же неправы те пессимисты, 
которые отказывают себе и 
своим ближним . в удоволь
ствии походить с лукошком 
по лесу. В минувшее во
скресенье плотник «Пром- 
жилстроя» Анатолий Лен- 
пиоя и его жена, няня из 
«Солнышка», Татьяна неда
леко от города, в районе 
реки Федорищепко, нашли 

I двадцать два подосиновика. 
V А один из трофеев оказал- 
1 1ся всем грибам гриб (.см. 
аспнмок), когда взвесили — 

420 граммов!

+  ВЫ НАМ 
ПИСАЛИ ♦

Ценный 
корм

В редакцию обратился 
читатель А, Косарчук с 
жалобой на то, что в па
радных дома на Парковой, 
23, подолгу стоят 'бачки с 
пищевыми отходами и их 
никто не вывозит. Редакции 
отвечает начальник жилищ
но-коммунального отдела 
Ковдорского ГОКа М. Л. 
Сапожников: ^

— Положение исправле
но. Ранее действительно 
наблюдались перебои с 
транспортом для вывоза 
пищевых отходов. Начиная 
с июля отходы вывозятся 
регулярно, емкости перио
дически заменяются.

Редактор Я. МАХ ЛИН.

Следующий номер «Руд
ного Ковдора» выйдет 
29 августа.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

15 августа — «Смертель
ная ошибка» (14, 16, 20); 
«Генералы песчаных карье
ров» (18-15, 22).

16— 17 августа — «Дикое

сердце» (12,22); «Текумзе» 
(14, 16, 18-15, 20).

18—19 августа — «Про
пажа свидетеля» (12, 16, 
22); «Парижские тайны» 
(14, 18-15, 20).

20 августа — «Начдло» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

21—24 августа — «Вто

рая истина» (21—22-го: 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22;
23—24-го: 12, 20, 22).

23—24 августа — «Неве
роятные приключения италь
янцев в России» (14, 16, 
18-15).

НА СТАРТ
Сорезнования в зачет 

летней спартакиады комби
ната состоятся 16 и 17 ав
густа. Начало в 11 часов.

Совет ДСО. 
+

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Цеху подготовки произ
водства Ковдорского ГОКа
—  на постоянную работу 
автокрановщики.

Обращаться в цех или в 
отдел кадров комбината.

...А З А  О К Н О М
На субботу и воскре

сенье метеорологи предска
зывают меняющуюся облач
ность, кратковременные 
дожди, ветер восточный 
5— 10 м/сек с порывами до 
13 м. Температура ночью 
2—7, днем 9—13 градусов 
тепла с последующим по
вышением ночью до 9 и 
днем до 18 градусов тепла.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Н. П. В А РН И Н А , В. С. КА 
Л А Ш Н И К О В А , верстала М. СО
Л О В Ь Е В А , клише нарезал 
Л. Д . Н А БА ТО В, печатали К. 
А Н Т У Ш ЕВА , В. О С ЕН Н И КО  
BA, Р. С О БО Л ЕВА .

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВАШ ЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВАШ ЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШ ЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 5702
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ф  Ф Л А Г  СОРЕВНОВАНИЯ ф  =

XXV с ъ е з д у —  
достойную  встречу

Ёф ГОРИЗОНТ 104 М ф

Коллектив бурового уча
стка рудника «Железный», 
встав на трудовую вахту в 
честь XXV съезда нашей 
партии, принял повышен
ные социалистические обя
зательства — дополнитель
но к плану пробурить 20 
гысяч погонных метров.

*  *  *

НА РЕКОРД!
Экипаж бурового станка 

№ 3, возглавляемый В. Ф. 
Петуховым, производствен
ную программу завершаю
щего года пятилетки вы
полнил 14 августа, набу- 

,рив более тридцати тысяч 
погонных метров.

По социалисти ч е с к и м 
обязательствам должны на
бурить 34 тысячи погон
ных метров. Включившись 
в соревнование за достой
ную встречу XXV съезда 
КПСС, дружный коллектив 
решил добиться рекордной 
производительности бурово
го агрегата: пройти 44 ты
сячи погонных метров 
скиажин.

* * *
В СЧЕТ ДЕСЯТОЙ

Укрупненная лесозагото
вительная бригада Гурия 
Васильевича Калинина Ей
ского леспромхоза досроч
но, I декабря 1974 года, 
завершила 9-ю пятилетку, 
заготовив 58 тысяч кубо
метров древесины.

Включившись в социали
стическое соревнование за 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС, этот кол
лектив принял новые, по
вышенные обязательства — 
к концу года заготовить 32 
тысячи кубометров древе
сины. На счету бригады, 
уже 21,5 тысячи.

А. ФОЛОМИНА, 
инженер НОТ Енского 
леспромхоза.

* * * 

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ
Подведены итоги социа

листического соревнования 
между коллективами цехов 
Ковдорского горно-обога- 
тительного комбината за 
июль текущего года. Побе
дителями признаны: 

по II группе цехов — 
коллектив жилищно-комму
нального отдела;

по III группе — коллек
тив отдела технического 
контроля.

*  *  *

Профком ГОКа «Ков- 
дорслюда» подвел итоги 
социалистического сорев
нования ме>кду коллекти
вами подразделений ком
бината.

П ервой  место с вручени
ем переходящего Красного 
знамени присуждено кол
лективу рудника «Ена» и 
обогатительной фабрике 
рудника «Чалмозеро».

Шахтная клеть плавно 
остановилась против ярко 
освещенного туннеля (да 
простят мне шахтеры упро
щенное название горных 
выработок!). Второй гори
зонт. 104 метра, от поверх-, 
пости земли.

Поплутав, как мне пока
залось, в лабиринтах под
земелья, мы пришли в т у - . 
пик выработки. Два чело
века подготавливали обо
рудование к работе. Мой 
провожатый, начальник уча
стка Алексей Иванович 
Смирнов, сообщил:

— Квершлаг «Капиталь
ный». Здесь и работает 
бригада Даничкина.

Неожиданно раздалось 
глухое бормотание — вклю
чили буровую установку. 
Бур вгрызается в неподат
ливую породу. Алексей 
Иванович, стараясь пере
кричать «голосистый» аг
регат, сообщает подроб
ности:

— Сечение квершлага 11 
метров, за сутки удлиняют 
на три метра. Для этого 
надо отбурить и запалить 
сорок шпуров, убрать по
роду и подготовиться к но
вому циклу. Все работы 
выполняет комплексная 
бригада проходчиков — де
вять человек, по три в зве
не...

Помощник бригадира 
В. Мишакин сел на элект
ровоз и отправился подго
тавливать порожняк. Вот

♦  ГОРИЗОНТ 250 М ф ]

ТВОРЦЫ ПОДЗЕМНЫХ УЛИЦ
уже твердь прошита тре.ч- 
метровой «иглой». Брига
дир, умело манипулируя 
установкой, подводит бур 
к груди забоя настолько 
расчетливо, будто видит 
точку, где должен разме_- 
ститься следующий шпур. 
Почему так, а не иначе?— 
интересуюсь у начальника 
участка. Оказывается, надо 
хорошо знать породу уча
стка, в -котором проходишь 
горную выработку.

— ...Какие там секреты,—
говорит Геннадий М ихай
лович Даничкин. — С тара
емся уплотнить рабочую 
минуту. Разумеется, только 
за счет организации труда 
и профессиональных навы
ков. Сейчас один из про
ходчиков заболел, другой
находится в отпуске. Но 
график проходки не приз
нает никаких «поблажек»— 
умри, а не менее трех по
гонных метров квершлага в 
сутки дай. Это хорошо по
нимают все ребята, и ни
кого подгонять не надо.

Все это верно. Нормы
«впритирочку*. Однако про
ходчики каким-то образом 
умудряются каждый месяц 
прибавлять к заданию 8—9 
погонных метров. За счет 
чего же?

— Совершенствуем техно
логию бурения и отпалки,

— коротко ответил I енна- 
дий Михайлович.

Дескать, чего же тут не
ясного? Конечно, если сам 
бригадир проработал в за 
боях шестнадцать лет, ему 
все ясно. Потому и учиты
вается каждая мелочь. За 
семь лет работы на этой 
шахте досконально " изучил 
геологию здешних пород. 
А это очень важно: забу
ришь те же сорок шпуров, 
отпалишь, а вместо трех 
метров пройдешь два.

В бригаде издавна при
жилось правило: закончил
работу — подготовь ее сле
дующей смене. Поэтому она 
и не простаивает. Каждый 
считает своим личным дол
гом вовремя смазать, отре
гулировать узлы, заменить 
износившиеся детали на бу
ровой или погрузочной м а
шинах. Так и удлиняется 
срок службы техники, по
вышается эффективность ее 
использования. Экономятся 
минуты и часы, а в итоге 
—те самые 8—9 метров, ко
торые не предусматрива
ются нормой.

Нет, не случайно два го
да назад Даничкину пред
ложили возглавить бригаду 
по проходке горно-капи
тальных выработок. Буду
чи еще рядовым проходчи
ком, любую работу выпол

нял так, чтобы ее не пере
делывать. а сейчас тем бо
лее нельзя позволять себе 
расслабиться даж е на ми
нуту. За короткий срок су
мел сплотить такой коллек
тив, которому по плечу са
мое трудное дело.

Начиная с апреля этого 
года, бригада не уступает 
никому первого места. Ее 
успех бригадир склонен 
скорее всеге приписывать 
своему заместителю Викто
ру Мишакину, проходчику- 
виртуозу и взрывнику, Сла
ве Радошковцу —  специа
листу широкого профиля 
(как он их охарактеризо
вал) — словом, всем, кро
ме самого себя.'

Осталось 20 метров — и 
обнажится залеж ь слюды. 
Бригаду Г. М. Даничкина 
заменят добытчики, а она 
уйдет пробивать новые до
роги к подземным кладам. 
Они, несомненно, будут про
ложены в сжатые сроки.

Я снова на поверхности. 
Пытаюсь мысленно про
никнуть сквозь земную тол
щу на подземную улицу, 
по которой полчаса назад 
вышагивал вместе с на
чальником участка А. И. 
Смирновым. Мне кажется, 
я слышу «разговор» перфо
раторов. И. ВЛАСЕНКО, 

наш корр.

С В О Д К А
уборки однолетних и многолетних трав 

в подсобном хозяйстве по состоянию на 25 августа

Наименование
организаций

План Убрано
(га) (га)

Ковдорский ГОК 264 146
Трест «К.овдорстрой» 62 40
ГОК «Ковдорслюда» 71 77
ТЭЦ 16 12
Енский леспромхоз 20 20
Специализированное управление № 6 10 10
ОРС Ковдорского ГОКа 15 7
Городские организации 15 7
«Металлургпрокатмонтаж» 6 6
Подхоз 50

В этом году наш экипаж 
обязался отгрузить 1 мил
лион 100 тысяч кубометров 
горной массы. Имея в сво
ем распоряжении такую 
технику — восьмикубовый 
экскаватор, — мы, без сом
нения, с обязательствами 
справимся. Тем более, что 
экипаж подобрался хоро
ший, ему по плечу и полу
торамиллионная «гора».

С Альфонсом Тумилови- 
чем мы работали еще на 
ЭКГ-4,6. Осваивать новую 
технику мы ушли втроем. 
Но третий, Анатолий Пег 
роченков, сейчас возглавля
ет экипаж ЭКГ-8И. Кстати, 
на нашей машине прошли 
стажировку многие экска
ваторщики. Она была пер
вой из серии восьмикубо
вых. Поэтому нам предсто 
яло не только приобрести 
навыки работы на этой тех-

Ж Ш Н Ы Й  ВЕТЕРАН НА
нике, но и изучить ее воз
можности в наших услови
ях и подготовить машини
стов для работы на ЭКГ-8И. 
На какое-то время первый 
восьмикубовый стал учеб
ным классом.

В этом году появились у 
нас соперники — смонтиро
ваны и уже дают «кубы» 
еще два экскаватора 
ЭКГ-8И. Но как бы там ни 
было, первую пробу сил 
многие машинисты сделали 
на «единице» — нашем не 
полипе, теперь уже ветера
не рудника «Железный».

Несведующие, должно 
быть считают: если у вось
микубового объем ковша в 
два раза больше, чем у

ЭКГ-4,6, то отличается ве
ликан от своего меньшего 
брата лишь размерами и 
весом. Но это далеко не 
так. На ЭКГ-8И, напри
мер, иная конструкция ра
бочего оборудования, есть 
изменения в ходовой час
ти, . электрооборудовании. 
Д аж е кабина машиниста 
расположена на уровне 
крыши экскаватора, что за
трудняет- вести подошву 
горизонта.

'Гумилович, между про
чим, начал путь экскава
торщика на СЭ-3 —  «де
душке» этого богатыря.

Игорь Шевченко и Сер
гей Наймушин — хоть мо
лодые машинисты, но тех

нику изучили до болтика. 
На этой машине прошли 
стажировку, на ней оста
лись работать. Ищущие, на
пористые это ребята. На
чинали освоение горнодо
бывающей техники помощ
никами, стали машиниста
ми четырехкубовых экска
ваторов, а когда пришли в 
карьер мощные восьмику
бовые, попросились на них. 
Вполне понятно желание 
каждого стать машинистом- 
универсалом.

В сравнении с опытным 
Тумиловичем Игорь и Сер
гей — «юнцы», однако у 
того и другого солидный 
багаж  технических знаний, 
опыт работы в сложнейших

горно-геологических усло
виях. На таких ребят всег
да можно положиться. Без 
преувеличения с к а ж у :  
ЭКГ-8И — это завод на 
гусеничном ходу, обслужи
вать одному человеку не 
иод силу. П равая рука м а
шиниста — его помощник.

Наши помощники — Ва
силий Веретенников, Ана
толий Пудовкин, Михаил 
Прудников, Виктор Григо- 
ренко — народ трудолюби
вый, технику любят, вовре
мя смажут, прикрепят уз
лы. А. Пудовкин сдал на 
права машиниста и теперь 
заменяет уходящих в от
пуск машинистов. Только 
что закончили годовой ре-

монт экскаватора. Порабо
тали на совесть. Зиму 
встретим во всеоружии.

Мы отгрузили около 700 
тысяч кубометров горной 
массы. Осталась «шапка» в 
400 тысяч кубометров. Она 
будет доставлена на отвал 
в этом году!

П. ТАНЮШКИН, 
старший м а ш и н и с т  
ЭКГ-8И № 1 рудника 
«Железный».

* * *

На снимке: машинисты
экскаватора П. Танюшкин, 
А. Тумилович, С. Найму
шин и помощники М. Пруд
ников, А. Пудовкин.

Фото Ю, Петрухина.



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Крепость 
для казаков

В начале 1973 года трест 
«Ковдорстрой» приступили 
работам нулевого цикла 
будущего Дома связи. О д
нако уже в первом квар
тале 1974 года строитель
ство прекратилось. И во
зобновлялось лишь перио
дически. Сейчас в основ
ном закончены общестрои
тельные работы на корпу
се АТС, остался неболь
шой объем на здании поч
товой связи. Казалось, ком
плекс со дня на день сда
дут отделочникам. Тем, бо
лее, что в корпусе электро
связи выполнена электро
проводка, установлены ба
тареи отопления.

В настоящее время там 
царит тишина. Башенный 
кран тоскливо смотрит на 
опустевший двор, на пере
городки' и панели, которые 
некому монтировать. Впро
чем, тишину иногда нару
шают ребячьи голоса: Дом 
связи служит крепостью 
«казакам» или «разбойни
кам». Йм-то есть где раз
вернуться.

Кровельные работы на 
здании АТС не окончены, 
дож девая вода ручьями 
стекает на этаж, и по ним 
молено ходить разве что в 
болотных сапогах. Стены 
пропитались водой и скоро 
начнут разрушаться. Впо
ру задуматься о капиталь
ном ремонте.

Уже несколько раз опре 
деялись сроки сдачи ком
плекса под монт'-ш обору
дования. Первоначально 
этой датой было 1 октяб
ря 1973 года. Затем срок 
перенесли на 1 апреля 
1974 гбда. Новый срок на
зывать никто не осмелива
ется.

Такими же темпами стро
ится кабельно-телефонная 
канализация от админист
ративного здания ГОКа 
«Ковдорслюда» до АТС. 
Силами студенческих стро
ительных отрядов вырыты 
траншеи по улице Зеленой 
и от универмага «Ковдор» 
по Полярному переулку. 
Частично завезены асбоце
ментные трубы для кабеля, 
а на большее не хватило 
сил.

А между тем оборудова
ние для АТС на 200 номе
ров более полугода пылит
ся на складе. В четвертом 
квартале поступит еще 
столько же, получено обо
рудование электропитания. 
Таким образом можно про
извести стыковку с суще
ствующей АТС.

Если строители выпол
нят кабельную канализа
цию и сдадут хотя бы 
один, третий, этаж  в чи
стовой отделке к 1 октяб
ря, то уже в 1 квартале 
1976 года можно начать ус
тановку телефонов ковдор- 
чанам.

Т. РЯБОВА,
электромеханик.

+  РИТМ СМЕНЫ +

Гарантии
б ез

гарантии
В понедельник с утра мы 

готовились принимать бе
тон в смонтированную еще 
на минувшей неделе опа
лубку приямка ПР-1 глав
ного корпуса вермикулито- 
вой обогатительной фабри
ки. Планировали такж е ус
танавливать стойки под 
балки покрытия, вязать ар 
матуру стенки и колонн 
приямка.

Как всегда, бригада в 
8.00 уже была в полной 
рабочей готовности.

Неувязка пошла с само
го начала. Обещанного бе
тона не оказалось. А по 
нашей заявке его нам дол
жны были сегодня выдать 
30 кубометров. Конечно, и 
этого было бы недостаточ
но. Ведь у нас пустуют це
лых 150 кубометров гото
вой опалубки! Куда же за 
пропастились хотя бы эти 
тридцать кубометров? При
знаюсь, сначала грешили 
на поставщика — комбинат 
производственных предпри
ятий. Оказалось, он здесь 
ни при чем. Заявку нашу 
выполнил. Этот «крохот
ный паек» сделал крутой

В пульпонасосной 1-а 
для Подачи пульпы на 
АБОФ должны функцио
нировать три пары насо
сов, проще говоря — три Все это еще не вызвало нитки сняли опять же с
нитки. Две из них должны простоя пульпонасосной, а первой. Вот так и создаем
находиться в рабочем со- следовательно и АБОФ,

„Жонглеры" при насосах

стоянии, одна 
филактике.

Пока задей с т в о в а н ы

на про- так как работала вторая тей.
«оборотный фонд» запчас-

питка. На реставрацию нагнета-
Но 24 августа заметили, тельного патрубка насоса

уйдет (вместе с разборкой 
и сборкой) около четырех

только две. Третью налад- что греется радиально- 
чики Ленинградского пус- упорный подшипник шес-
ко-наладочного управления того насоса. Пришлось эту смей. Это значит, опять 
еще не сдали в эксплуата- п а р у  отключить и перейти останемся без резерва. Ма- 
цию. Выйдет из строя од- на прежнюю. Проверка лейшая неисправность тро
на -—- переходи на другую, выяснила: лопнул нодшии- зит простоем всего пере- 
Неполадки на ней — про- пик. Но вот новая беда: дела. Словом, одно чиним, 
стой. протерло пульпой внешний другое курочим. Если бы

11 августа заклинило на- корпус одного из насосов была задействована еще 
сос третьей нитки, защита второй, последней нитки. А одна нитка, не пришлось 
не сработала, и в. резуль- резерва нет. Начало заля-
тате — сгорела пусковая вать насосную. Пришлось ванием». 
обмотка ротора двигателя, остановить оборудование. 
Демонтировали двигатель с АБОФ стала, 
насосом на первой, недей- Положение исправляли 
ствующей нитке, и поста- испытанным уже способом: 
вили вместо неисправных, вал насоса для третьей

бы заниматься «жонглиро-

В. М ИРОЛЮ БОВ,
механик участка хвос- 
тохранилища железо
рудной обогатитель
ной фабрики.

♦  РАСШИРЕНИЕ ТЭЦ ф

В середине августа брига
да каменщиков Александра 
Мочалова начала кладку 
стен расширяемой зоны 
ТЭЦ. Через неделю ее сме
нила большая по числен
ности комплексная бригада 
Василия Нехоцы. Возведе
ние стен сначала задерж и
валось из-за непроизводи
тельного подъемного обо
рудования. Работал только 
кран К -161. Д ля такого 
фронта работ вылет его 
стрелы был недостаточен. 
Но в конце прошлой неде
ли этот вопрос решили. Те
перь на площадке работа
ют два крана. Более про
изводительный подъемный 
кран позволил строителям 
увеличить темпы.

Но нельзя не упомянуть 
и о таком досадном про
счете. Много времени за 
брала у бригады подготов
ка строительных лесов. Их 
не привезли на объект. И 
20 августа квалифицирован
ные каменщики, чтобы как- 
то выйти из положения, 
целый день собирали леса 
и подмости на других объ
ектах. Д а  и строительные 
площадки ие подготовлены 
для размещения стройма
териалов, а на том «пятач
ке», который имеется в 
распоряжении бригады В. 
Нехоцы, умещается всего 
лишь две машины кирпича. 
Сузили площадки до таких 
размеров соседи — субпод
рядные организации «Сев- 
запэнергомонтаж» и «Сев- 
запстальконструкция» — 
трубами, металлоконструк
циями. Оказали, как гово- 
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ТУ семи 
нянек
рится, медвежью услугу.

Неудовлетворительно, с 
прохладцей трудятся мон
тажники участка «Прод- 
монтажа». Еще в апреле 
они начали ремонтировать 
четвертый водогрейный ко
тел. Сроки по вводу этого 
котла в резерв уже истек
ли, а «Продмонтаж» все 
еще не сдал его в резерв. 
Д а и качество ремонта не 
блещет. Старшему мастеру 
котло-турбииного цеха А. И. 
Бибичеву приходится про
верять едва ли не каждый 
болт, сварочный шов.

М онтажники «Гидроэлех- 
тромонтажа» во главе с 
прорабом В. Тюриным и 
мастером В. Шатернико- 
вым, видимо, рассчитывают 
надолго задержаться на 
ТЭЦ, иначе как же расце
нить тот факт, что они 
смонтировали только две 
ячейки распредустройства 
6 киловольт? К монтажу 
автоматических устройств 
четвертого и пятого котлов, 
которые должны быть вве
дены в резерв к началу 
отопительного сезона, даж е 
не приступали. В таком же 
состоянии щиты котла № 6 
и общестанционного обору
дования.

Бригада бетонщиков Тал
линского «Спецжелезобе- 
тонстроя» (прораб В. В. 
Кирсанов) с трудом нарас
тила дымовую трубу до 55 
метров. Медленно!

А. ВАСИЛЬЕВ, 
начальник смены кот- 
ло-турбинного цеха 
Ковдорской ТЭЦ.

ВОТ И ВЗЯЛИСЬ ЗА ГУЖ]*
На подрядный метод ра- (даж е если он простоял)— 

боты мы перешли в декаб- выплачиваются из общей 
ре 1974 года. Сначала все суммы подряда. Это отра- 
шло хорошо, хозрасчет при- жается и на плане нашего 
шелся нам по душе. Но, к управления, и на выработ- 
сожалению, так продолжа- ке бригады, 
лось только первые полго- И за 15 августа приш- 
да. Потом начались срывы лось составить акт. Но, как 
с поставкой материалов, не- говорится, чем дальше в 
увязки с чертежами. Как лес... тем больше неразбе- 
ни странно, именно летом, рихи. К примеру, доставка 
— когда даж е погода по- на объект стройматериалов, 
могает строителям. Снабжение ими предусмаг-

Между тем бригада взя- ривается недельно-суточным 
ла обязательство закончить графиком. И доставлять 
все работы на прирельсо- должны своим ж е тран- 
вом складе вермикулитовой спортом сами поставщики 
обогатительной фабрики на — комбинат производствен-

БАДДЕЛЕИТОВАЯ 
НИТКА +

С рифа 
на риф

Сейчас на бадделеитовой 
нитке АБОФ, в отделении 
гравитации, монтажники 
участка «Металлургпрокат- 
монтажа» устанавливают 
концентрационные столы. 
Шестиярусные конусные 
сепараторы уже выставле
ны. Остановка за конуса
ми, а изготовление их про
мышленностью не налаже
но. Верхнеднепровский гор
но-металлургический ком
бинат прислал нам свои 24месяц раньше, чем предус- чых предприятии, управле- 

матривалось графиком. Это ние производственно-техни- конуса, бывшие в употреб- 
предложение, как водится, ческой комплектации. А на I лении, но они к работе не
одобрили, обещали помочь самом деле возим мы. Под- 
строиматериалами. Май не- считайте, сколько на это 
много охладил наш пыл: уходит времени и средств, 
мы думали — трудности Кроме того что приходится 
временные. Но в июне и в отрывать строителей, надо 
июле бригада гоже работа- е|Че и свой транспорт вы
ла в полсилы. План каж- делять, иначе останешься 
дого месяца еле-еле вытя- без работы. И вот машины, 
гивали. А август оконча- которые должны возить 
тельно убедил: подряд су- грунт для отсыпки площа- 
ществуег лишь формально. Д°к> направляются за строй- 

Из-за стройматериалов — материалами, 
бетона, раствора, леса, ар- Насколько нам известно,
матуры — простаивали до- недельно-суточный график 
вольно часто. Тринадцатого согласовывается с постав- 
августа вынуждены были щиками, и один его экзем- 
составить акт о том, что пляр выдается им на руки,
из-за отсутствия материа- Но реализуется этот тра
лов и конструкций смена в фик примерно так.

\ соСтаве восемнадцати чело- Ж дем арматуру час
трансформаторной под

станции, как и шестнадца
титонный подъемный кран, 
который тоже не дож дал
ся бетона.

А здесь, на приямке, при
шлось снова заниматься 
подготовительными работа
ми: расчищать площадку
под фундамент оборудова
ния, наращивать леса, вя 
зать арматуру на колон
нах, монтировать металли
ческую опалубку. Словом, 
готовимся к бетонирова
нию, а бетона все нет и 
нет.

Д аж е подготовку не мо
жем вести , как следует. 
Надо монтировать опалуб
ку для бетонирования ба
лок и наружную—для при
ямка, но доски пет уже 
вторую неделю. За  полме
сяца получили всего лишь 
три кубометра дюймовки и 
два — сороковки. Решили 
заменить металлической 
опалубкой. Не спорю, она 
надежна, но не везде при
менима.' Пришлось выби
рать нужного размера, ро
ясь в штабелях. Ведь не 
отрежешь, если велика, не 
доточишь, если мала.

В результате с производ
ственным заданием справи
лись лишь на 90 процентов.

Подобные неурядицы — 
не исключение. Поэтому и 
бьем тревогу. Ведь извест
но: залог высокого качест
ва строительных работ — 
ритмичность поставки ма
териалов. Но высокий ритм 

это и хорошее настрое
ние. Н. БОЙЦОВ,

бригадир комплексной 
бригады СМУ «Пром- 
строй-2».

вираж и оказался... на объ
екте вторичного дробления 
в бригаде И. М. Ш ляжаса.
Мы готовимся к каждой 
смене, рассчитывая на га
рантии командиров произт 
водства, а гарантии-то ока
зались «липовыми».

Накануне рабочие Ни
колай Акулов, Федор Хаса
нов и Владимир Иванов 
знали, что в понедельник 
укладывать бетон, а вы
нуждены были начинать 
смену с перестроек. При
шлось их перебросить мон
тировать плиты перекрытия • V'”W£“>C “« « "и ад ц ати  чело- / .w m  чш.—
на трансФооматош^пй пп„ J  в| к цель,х четЬ|Ре часа... Д ругой , а ее нет. Не везут

убирала мусор, а четверо и, все тут. Берем машину и 
других за неимением дел едем в КПП. 
на подрядном объекте были — Арматура есть?
переведены на собственную — Есть!.,
базу треста, где заделыва- — А почему не вывози
ли щели между щитами, те?
Этот объект, конечно, не — Нет грузчиков,
входит в подряд бригады. — ?!..
Растранжирили рабочее — Ну чего вы ругаетесь?
время, чтобы избежать фор- Вот вам арматура. Грузите 
мального простоя. Факти- себе на здоровье, 
чески ж е это самый что ни Такое ж е положение и у 
на есть простой. Уди- каменщиков бригады Вя- 
вительно ли, что после та- чеслава Музыкова. Снаб- 
кого отношения к хозрас- жают их материалами че
чету самих руководителей рез пень-колоду, оснащают 
у нас опускаются руки? механизмами как бедных 

Через день — та же исто- родственников. Они рабо- 
рия. Вторая смена (восемь тают на этом ж е объекте, 
человек) вообще ничем не и от них так ж е зависит 
занималась. Причина преж- выполнение подряда, хотя 
няя — не было раствора, это и не хозрасчетная брига- 
Составил компанию этой да. Словом, куда ни кинь, 
восьмерке и кран грузо- всюду клин, 
подъемностью 25 тонн. Он П. САПРИН,
тоже «стосковался» по ра- бригадир строительно- 
боте и стоял «засучив ру
кава». А накладные расхо
ды — 87 рублей в смену 
— за его использование:

монтажного управле
ния «Промстрой-2.

н. хвостиков,
мастер.

пригодны. Эти конусы ре
ставрирует ремонтно-меха
нический цех.

В отделении гравитации, 
сушки и доводки строители 
«Промстроя-1», не закон
чив бетонирование пере
крытия, ушли. Прораб В. В. 
Ш аховал на мой вопрос, 
почему оставлены работы 
на этом участке, ответил: 
«Рабочие есть, нет бето
на...» Прекратили работу 
монтажники «Севзапсталь- 
конструкции». Нет рифле
ной стали.

Не будь задержек с эти
ми материалами, площадки, 
лестничные марши и пере
крытия были бы уже гото
вы, полным ходом шел бы 
монтаж технологического 
оборудования. Впрочем, у 
«Металлургпрокатмонтажа» 
есть фронт работы на мно
гих участках, но монтаж
ный персонал не справля
ется с заданием. Надо уста
новить 18 насосов для пе
рекачки пульпы, закончить 
монтаж первой и второй 
мельниц, смонтировать два 
магнитных сепаратора, че
тыре гидравлических клас
сификатора. И все это об
вязать трубопроводами. А 
сколько еще дел в отделе
нии сушки и доводки?!

Необходимо срочно на
чинать устройство авто
подъезда к корпусу обога
щения по оси «А», чтобы 
доставлять крупногабарит
ное оборудование.

А ведь 13 декабря — пуск 
бадделеитовой нитки.

А. Ш ЕВЧЕНКО, 
куратор строительно
монтажных работ по 
бадделеитовому пере
делу АБОФ.

У Н И К А Л Ь Н О Е  ОТ Р Ы Т  Н Е
сделал я на днях и считаю сены, узнав, что железо бы мое имя было занесено 
своим долгом известить об залегает в недрах земли в в анналы летописи перво- 
этом ковдорчан. Беспреце- виде кристаллов размером открывателей, но хочу

знать, какой головотяп схо-дентный случай за всю со- 1 ,5x2  метра, 
знательную историю чело- Поэтому прошу занести в ронил такое количество 
вечества. книгу великих открытий да- листового железа? Должно

Еще раз убеждаеш ься, ту — 22 августа 1975 года, быть, снабженцы^ сбились 
что земля ковдорская та- Именно в этот день я, рас- с ног, пытаясь обнаружить

чищая бульдозером пло- исчезнувший материал, не 
щадку на АБОФ, обнару- подозревая, что он нахо-

ит в себе несметные сокро 
вища. Науке не известны 
месторождения железа, так. жил залежь, состоящую дится у них под ногами.
сказать, в чистом виде, — 
т. е. готового к употребле-* 
нию без всяких затрат на 
его обработку. Геологи, 
должно быть, будут потря-

сплошь из кристаллов од- Так что, уважаемый чи- 
ного размера. Мне удалось татель, опечатки в заголов- 
извлечь 24 таких кристал- ке нет. 
ла Н. АЛЕКСЕЕВ,

Нет, я не настаиваю, что- бульдозерист СУ-6.



♦  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф

ПРИНЯТО К ИСПОЛНЕНИЮ
Па состоявшемся недав

но на фабрике партийном 
собрании обсуждалось по
становление VII пленума 
Кировского горкома КПСС 
«О задачах партийной ор
ганизации по коммуни
стическому восп и т а н и ю 
трудящихся по месту ж и
тельства». Докладчик, сек
ретарь партбюро Н. В. Мо
роз, основные выводы и 
предложения этого плену
ма связала с задачами ком
мунистов—укрепление дис
циплины в рабочих коллек
тивах , и по месту житель
ства. На фабрике в этом 

’ направлении ведется опре
деленная работа. Активно 
действуют товарищеский 
суд, шефские и профилак
тическая группы.

Заслуживает внимания и 
распространения опыт про
филактической группы. Ее 
возглавляет старший элект
рик участка дробления мо
лодой коммунист В. Пет
ров. Д ва раза в месяц чле
ны группы посещают своих 
подопечных. Одному доста
точно одной-двух бесед, и 
он поймет, что заблуж дал
ся, к другому надо приме
нить меры построже. К 
примеру, А. Руденко (ра
бочий треста «Ковдор- 
строй»), К. Бровков (уча
щийся школы № 18) ранее 
злоупотребляли спиртными 
напитками, аморально вели 

_"ебя в общественных мес
тах. В последнее время 
они* не имеют подобных 
замечаний. Неоднократные 
«визиты» к ним домой, бе
седы принесли свои плоды.

Встречаются семьи, где 
родители безответственно 
относятся к своим роди
тельским обязанностям,что 
пагубно отражается на де
тях. Например, Т. Стука- 
нова (работница ОРСа) из- 
за пристрастия к спиртному 
держит свою семью на го
лодном Пайке, а дети бо

леют, учатся неважно. 
Здесь общественное воз
действие не помогает, ви
димо, нужны более стро
гие меры, ибо это может 
привести к серьезным по
следствиям.

Другая группа ведет во
спитательную работу среди 
молодежи общежития. Пред
седатель бытового совета 
С. Гаврилов рассказал, к а 
кое внимание уделяется 
формированию нравствен
ных взглядов, морально- 
этических норм, воспита
нию чузства ответственнос
ти за соблюдение правил 
социалистического общежи
тия.

Многие кадровые рабо; 
чие фабрики стали настав
никами молодежи. Это ком
мунисты Я. Андрюшечкин, 
Р. Литвинова, В. Александ
ров, А. Химченко. Добрап 
слава у добровольной на
родной дружины железо
рудной фабрики.

Подводя итоги разгово
ра, начальник обогатитель
ного комплекса А. П. Си- 
доренков сказал:

— Коммунистам ни на 
один день нельзя выпускать 
из поля зрения правонару
шителей, они должны со
вершенствовать формы во
спитательной работы, про
водить ее в жизнь более 
результативно. Нужно най
ти ключик к каждому
«трудному» человеку.

Партийное собрание одоб
рило постановление плену
ма Кировского горкома
КПСС, составило план ме
роприятий по укреплению 
дисциплины трудящихся в 
рабочих коллективах и по 
месту жительства и пору
чило партбюро фабрики
контролировать его выпол
нение.

И. ВЛАСЕНКО, 
дробильщик.

На участке дробления 
железорудной обогатитель
ной фабрики шел плановый 
ремонт щековой дробилки 
JV® 2. Узлы и детали для 
замены были заготовлены 
загодя. По тому, как про
текал ремонт, можно было 
судить: в график уложим
ся. Но вот 22 августа в 
первом часу ночи случи
лось непредвиденное — 
лопнул вал конуса дробил
ки крупного дробления, 
действовавшей технологиче
ской нитки. Участок стал. 
Значит, остановился весь 
обогатительный комплекс 
комбината. Выход? Един
ственный — как можно

Характеры  стальны е
быстрее закончить ремонт 
ЩКД № 2, сосредоточив 
на ней все силы. В помощь 
бригаде из «Центрометал- 
лургрсмонта» были броше
ны резервы. Люди знали, 
какие убытки несет пред
приятие, а значит и народ-i 
ное хозяйство, и поэтому 
не считались со временем.

Утром на помощь «цент- 
роремонтникам» были на
правлены еще две бригады 
механической службы уча
стка. Усталость валила с 
ног, но никто не уходил из 
цеха. Люди оказались проч

нее металла. Вторая тех
нологическая нитка начала 
переработку руды через 
108 часов вместо заплани
рованных 144.

После этого ремонтники 
были направлены на лик
видацию аварии. За один
надцать часов технологи 
с помощью механической 
службы участка освободи
ли дробилку от руды. А 
бригада «Центрометаллург- 
ремонта» тем временем 
подготавливала вал к за
мене. Через 24 часа с мо
мента остановки заработа

ла и вторая нитка участка 
дробления.

Таким образом, благода
ря умелой организации ра
бот мастера В. Капитоно
ва и старшего прораба Р. 
Медникова из «Центроме- 
таллургремонта», бригади
ра В. Самсонова, самоот
верженному труду всего 
ремонтного персонала, ком
бинат простоял только 9 
часов. Назвать отличив
шихся невозможно: по-
ударному трудились все 28 
человек.

А. МИРОЛЮБОВ,
старший механик уча
стка дробления.

МОИ НАСТАВНИКИ

На снимке: А. Г. Филатов за управлением станка.
Фото Н. Ганиевой.

Экипаж станка СБШ-250 
МН № 1, возглавляемый 
старшим м а ш и н и с т о м  
Александром Ивановичем 
Филатовым, еще в мае з а 
вершил свою пятилетку.
Первую скважину в счет
десятой он пробурил в день 
30-летия Победы в Великой 
Отечественной войне.

Здесь прохожу произ
водственную практику.

•*“г- Убирай, Коля! — слы
шу команду машиниста: 
Четко, без лишних движ е
ний, как он учил, крючком 
стаскиваю плашки с лысок 
штанги, проверяю надеж 
ность соединения труб и 
докладываю:

— Готово!
Борис Ефимович повора

чивает рычаги на щите уп
равления — загудели элек
тромоторы, станок задро
ж ал и бур начал углуб
ляться в рудную толщу.

За  смену нам надо про
бурить 73,6 погонных мет
ра. Карасюк, не отрывая 
взгляда от стрелок прибо
ров, говорит:

— И сегодня задание пе
рекроем. До конца смены 
еще 1,5 часа, а семьдесят 
три метра уж е есть.

Карасюк — опытный гор

няк. Умеет из привыч
ной «симфонии» шума во
время выделить посторон
ний и поставить «диагноз».

— Стоп машина! — ко
мандует сам себе Борис 
Ефимович. — Вира, якорь!

— Без малого 85 погон
ных 'метров, — подводит 
итог Карасюк в конце сме
н ы . — Значит, Коля, на 11 
метров перекрыли план.

Д а, умеет работать брига
да Филатова — это видно 
по ежедневным результа
там. Только согласован
ность всех членов экипа
ж а обусловливает высо
кий трудовой ритм. Ведь 
не заставишь буровой ста
нок бурить вдвое быстрее. 
Технике - эксплуатацион
ные возможности оборудо4 
вания рассчитаны точно. 
Все дело в людях. Если 
одно звено работает хоро
шо, а другое плохо — не 
жди общего успеха. Всем 
нужно шагать в ногу. Я 
пришел к выводу, что глав
ный резерв — полная от
дача делу. Именно так и 
работают «филатовцы».

Большая семья, где дела, 
заботы и тревоги делят по
ровну. Н. БАРИНОВ, 

помощник машиниста.

*  ГОРИЗОНТ 220 М ♦
Копер виден с любой 

точки поселка. В сравне
нии с высокой и «широко
плечей» горой он, при
ютившийся у ее подножья, 
напоминает карлика. Н е
вдалеке от копра — быто- 
зой корпус. Ходьбы до не
го — на один скур папи
росы.

За окрестностью громых
нуло. Станиславас окинул 
обложенное лиловыми ту
чами небо. Казалось, из-за 
сопок кто-то подталкивает 
разбухшие тучи. Тишина 
такая, словно все вокруг 
замерло в ожидании чего- 
то необычного. Душно. Из- 
за сопок снова донесся глу
хой рокот. «Серьезные за 
явки, — подумал Станисла
вас. — До дож дя успею». 
Хорошо, что сегодня по
раньше собрался на рабо
ту. Правда, вышел из до
му в столь ранний час с 
одной целью: узнать, как
обстоят дела на участке, 
поговорить с ребятами из 
бригады. Вчера возвратил
ся из отпуска, забеж ал уз
нать, в какую смену выхо
дить.

П очем у-то припомнился с а 
мый первый р азговор  с отцом .

— С траш но, небось, внутри  
горы?

— Первые д в а —три дня . Все 
казалось, кровля д о л ж н а  р у х 
нуть, — ответил степенно. —
А потом пообвы кся.

С таниславас усм ехн ул ся: пе
реж и в ает отец . Д у м а е т , ж изнь  
к аж дого  ш ахтера на волоске  
висит. Н е б е з  того, конечно, 
опасность на к аж дом  ш агу  
п одстер егает . Но если знаеш ь, 
отк уда  ее  ж дать, в сегда  м ож 
но опер едить . Сколько раз го 
ворил отцу: п р иезж ай , св ож у
в ш тольню , все сам  увидиш ь.
На старость ссы лался, на д о 
маш ние заботы . Прямо не го 
ворит: бросай , м ол, эту  оп ас
ную р абот у . Все обиняком: и
мать хворать стал а, и у са м о 
го здор овье поубавилось, за  
хозяйством  тя ж ел о  присматри
вать. С оветовал родителям  о с 
тавить с е б е  сам ое н еобходи м ое  
из дом аш ней живности, о б есп е
чит всем, чем н адо , нуж ды  
знать не б у д у т . Так опять ж е  
аргум ент: как ж е  ж ить в д ер ев 
не д а  б ез  ж ивности. Н аконец  
отец собр ался  и приехал на 
Север к сы ну. В р оде успок о

ился. Н а этот  р аз опять начал  
исподволь:

— Не т я ж ел о  работать?
«К чем у эт о  он клонит?».
— Д а  пока справляю сь, — 

отвечает С таниславас.
— По твоим словам , в п о д 

зем к е р аботать — ореш ки щ ел
кать. А за  что ж е  ор ден-то  
дали?

«Так вот о чем они с дед ом  
ш ептались», — д огад ал ся  Ста
ниславас, взглянул на дочь  
Ю витту и погрозил ш утливо  
пальцем . Д еск ать , заговорщ ик  
из тебя  неваж ны й.

— Д а  вот сам  бы хотел  
знать.

— Гак у ж  и не знаеш ь? —

стовой кверш лага. Кромеш ную  
м глу р ассек ает  луч ш ахтерской  
лампочки, а  тиш ину наруш а
ю т гулкие шаги, д а  веселое  
ж ур чан и е водного стока, м о 
нотонное теньканье капель. По 
пути С таниславас рассказы ва
ет: вот зд есь  хорош ая ж и л^  
м усковита проходи ла. А эта  
чуть п о б ед н ее . З а т о  пом ощ нее. 
З д ес ь  они с бр игадой  п р охо
дили  орты, там  — кам ер у ... 
Б л иж е к тупику кверш лага — 
«кам енная м остов ая » . И дем  
м олча, словно бы  прислуш ива
ем ся к ды хан ию  горы. Луч  
ф онаря уперся в грудь за б о я . 
Зд есь  кровля кверш лага р азор 
вана: начата п р оходка восста-

в чем его ошибка. Нет, 
Станиславас не возмущал
ся неопытностью напарни
ка. У самого, поди, полу
чалось не лучше, когда ему 
доверили самостоятельно 
проходить первый восста
ющий. Это уже восьмой.

— И пироги бы ли, и шишки,
— улы бается  С таниславас. П ер
вый его кверш лаг дол го  не 
за б у д е т с я . О бр адовался , что 
породы  мягкие, и реш ил д о к а 
зать , что и он не лы ком шит
— з а  полсмены  д ал  норм у. А 
не знал , что коварность гней-
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чиком. О днако Гора бел ы х ку- нельзя-, ведь ПрОШЛО два С 
ропаток, как переводили ста- лишним часа рабочего вре-
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Подготовленный крож илы  н азв ан и е п оселка Ри- м р н и
колатва (н а  верш ине горы м е л и ,
действител ьно м ного куропа- работе «телескоп» застучал

пулеметной дробью. «Ну, 
словно к

ХОЗЯИН ГОРЫ БЕЛЫХ КУРОПАТОК

ток) м анила к с е б е . З д есь  
встретил свою  лю бовь, зд есь  п п п п р п и »
родились д ет и  — сын К онстан- ' ПОДВвДИ»,
тин и дочь Ю витта, зд есь  он живому существу, обратил- 
прош ел настоящ ую  ш колу ш ах- ся Станиславас к буровому 
TelJ5‘ , агрегату. Он уже мыслен-

смену перфоратору но разместил расположе-
прибыла буровая установ- иие шпуров. Если сузить
ка для проходки горизон- до заданного сечения выра-
тальных выработок. Стани- ботку, да уменьшить длину
славас первым вызвался ее шпуров сантиметров на 30
освоить. Но одно дело знать _ 50, то к концу смены
теорию, иное воплощать можно уложиться. «Отцик-

практикои. Все было лить» надо во что бы то 
и штанги ломал, как спич- ни стало, иначе сорвется
ки, и агрегат заваливался график проходки. Менял

ги _по полсмеыы тРа_ штанги и коронки с л о в -
допы ты вался П еткус—старш ий.

По правде говоря, не 
знает, почему такой чести 
удостоился. Весть о награж
дении орденом Трудовой 
славы III степени для 
Станнславаса Игновича бы
ла неожиданной. Работал 
так, как все в роду Пет- 
кусов — яростно, настыр
но, с презрением к по
блажкам на неопытность, 
трудность.

Главный инженер рудни
ка Геннадий Николаевич 
Воронов спрессовал в не
сколько слов деловые каче
ства Станнславаса Игнови
ча:

— Петкус из числа лю
дей, которых не остановят 
никакие трудности на пути 
к цели. Любое дело дово
дит до конца. За короткое 
время стал первоклассным 
проходчиком, мастерски 
владеет всей горнодобыва
ющей техникой. В мае за
кончил личную пятилетку.

...Едва Станиславас пере
ступил порог «бытовки», 
хлынул ливень. Пока вхо
дили в курс предстоящих 
бригаде в этом месяце ра
бот, пога свет. Не ожидая, 
когда подадут электроэнер
гию, проходчики разошлись 
по рабочим местам.

Мы идем  по деревянной м о

ю щ его — вертикальной вы ра
ботки, которая б у д ет  сл уж ить  
дл я  вентиляции. Она соединит  
этот горизонт с вы ш ележ ащ им .

Станиславас по лестнице 
поднялся на деревянный 
полок. Осмотрел потолок— 
нет ли заколов. Штангой 
обезопасил зависшие куски 
породы. Инструмент для 
работы подготовлен преды
дущей сменой. Можно на
чинать бурить, а энергии 
все еще нет, — сжатый' 
воздух не поступает. Пег- 
кус закурил, сел на полок 
и стал внимательно изучать 
породу, словно читал од
ному ему доступную книгу.

■— М-да, — сказал он 
после тщательного осмотра. 
Это прозвучало как оценка 
работы предыдущей смены.

— Порода хорошая, — 
закончил свою мысль про
ходчик.

Это значит — клеважа 
(трещин) нет, порода сло
жена нормально, без рез
ких скачков, забой не «за- 
пластован». А вот отрыв 
пород не равномерен, мно
го стаканов, сечение выра
ботки больше, чем преду
смотрено паспортом. При
чина тут одна — непра
вильно были разведены 
шпуры, вруб следовало раз
местить левее. Не забыть 
завтра объяснить Николаю,

сов и кроется в этой «м ягко
тел ости » . Взорвали — а брать  
нечего. У видел плоды  своего  
экспери м ента и остол бен ел . 
«Н е горю й, С таниславас, — 
подош ел бригадир. — Н а эту  
удочк у ловились и бол ее  опы т
ны е, пока не раскусили гн ей
сы. О ни-го и зам азал и  вруб, а 
коли так, куда  деваться  пор о
д е?  Вот и не получился вы б
р ос» .

Д авн о  это  бы ло. С тех  пор 
С таниславас П еткус из н еук
л ю ж его  подсобн и к а вырос в 
м астер а  проходки горны х вы
работок , стал хозяином  п о д 
зем н ого  гор ода .

Как будто ничего слож 
ного в работе бурильщика 
нет. Знай себе бури — пас
порт точно указывает и се
чение выработки и количе
ство шпуров. Но в забое 
только и начинается учеба. 
Горная геология — наука 
сложная. За  один день ее 
не осилишь. Не хочешь оп
лошать — мозгуй.

Впервы е П еткус вторгся во 
владения Горы белы х куропа
ток тринадцать лет н а за д . 
Впрочем , первое свидание с 
нею  состоял ось раньш е, когда  
он зд есь  валил лес, пр оходя  
сл у ж б у  в строительном  п о д 
р азд ел ен и и . П обы вал он , по
читай, во всех  го р о д а х  М ур
манской обл асти , но краш е 
эти х  м ест не встречал. Д о  при
зы ва в армию  строил Тайш ет. 
Д у м а л  посл е увольнения в з а 
пас т у д а  возвратиться. Окру
ж енны й горам и поселок, кон
довы й лес, о зер а ... Ры бачь, 
охоться . Что ещ е надо? Р а 
бота? П рилож ить руки есть  
г д е  — обещ ал и  взять п р оход-

тил, чтобы поставить его на костью жонглера. В эти
«ноги», и забой обуривал короткие промежутки про- 
3!»,Дп !тл СМеНЬ1 ДОльше> слушивал забой: острый
™  " Р Ф °Р -°Р 0М' тЛ?5!* СЛУХ горняка заметит ма- 
здал-таки ретивую БУ-1. лейшие перемены в его

— А вот для проходки «настроении», 
восстающего ничего не при
думали, — сетую на кон- донеслось снизу, когда он 
структоров горных машин, ставил последнюю удли-

Гу, есть кто там? —-

Д а ты, видать, давно ненную штангу.
в шахте не был! — вос
кликнул Станиславас.

Есть, залезай сюда.
Это пришли взрывники 

Давно применяем комплекс палить обуренный забой, 
для проходки восстающих. Вернее, проверить, есть ли 
Ш утка ли перед каждым что взрывать, 
взрывом убирать «леса», а — Без работы не оста- 
после снова монтировать нешься, — устало улыб- 
и х , и поднимать буровую нулся Станиславас. — Вот, 
технику. Теперь все гораз- последнюю бурку закончу, 
до проще: по монорельсу, Опущен и н с т р у м е н т ,  
который крепится болтами Взрывники принялись за 
специальной конструкции в дело. Проходчик неторо-
пробуренных в стене шпу
рах, под давлением возду-

пливо направился к выхо
ду. В конце штольни в ли

ха поднимается клеть. Обу- цо ударил дурманящий на- 
рил забой «телескопом», стой трав с озоном. Вдох- 
съехал вниз, поднялись нул его с жадностью, до 
взрывники, зарядили и т. д. боли в груди. Посмотрел

И опять ж е Петкус пер
вым освоил этот комплекс 
А ведь известно: чтобы но
вое прижилось, надо его смену», 
испытать, дать ему путев
ку в жизнь. Деревянные 
полки применяют теперь 
только при засечке вос
стающих.

Засипел в пневмосистеме 
воздух. Мешкать теперь

на верхушку горы, где оби
тают куропатки, и поду
мал: «Нормально отциклил

Г. АНТОНОВ, 
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ПЕРВЫ Й  ЭКЗАМ ЕН
Близятся к концу школь

ные каникулы. Д о дня, 
когда призывно прозвенит 
звонок, созывая детей в 
светлые просторные клас
сы, осталось ж дать немно
го. Уже вернулись из от
пуска учителя. И ребята, 
отдохнувшие и повзрослев
шие, после трехмесячного 
перерыва с нетерпением 
ждут встречи со школой, 
учителями, товарищами. А 
самые беспокойные из них 
уже успели побывать на 
пришкольной площадке, за
глянули в окна классов: 
все ли подготовлено к на
чалу занятий?

Готовы ли школы горо
да к учебному году?

Этот вопрос мы задали 
тем, на ком лежит основ
ная тяжесть подготовки 
школ к новому учебному 
году — завхозам. Вот что 
они ответили.

Надежда Ивановна Ти
това, завхоз школы № 17:

— Затянули мы нынче 
ремонт. В прошлом году 
школа была полностью го
това к новому учебному 
году 10 августа. В этом — 
только 20. Правда, по объ
ективным причинам. В част
ности, серьезная проблема 
для школы — приобрете
ние половой краски. Для 
ремонта ее требуется 800— 
1.000 килограммов, а уда
лось достать только 400, 
выделили наши шефы — 
Ковдорский ГОК.

Вначале хотели обойтись 
«маломасштабным» ремон
том. Но, как часто бывает, 
более тщательный осмотр 
показал: надо проводить
косметический ремонт все
му зданию. Покрасили сте
ны, двери, подоконники, 
застеклили окна, сделали 
профилактику отопительной 
системы. Учащиеся в пе
р и о д  производственной 
практики отремонтировали 
и покрасили парты. В те
чение учебного года на 
уроках труда изготавли
вали ученические столы. 
Так что недостатка в 
школьной мебели нет.

При нашей школе рабо
тает единственный в горо
де интернат, в котором 
живут дети из поселков 
Ена и Куропта, он рассчи
тан на 150 человек. Его от
ремонтировали еще 10 ию
ля. Анна Ивановна Фили
монова, Анна Тихоновна 
Царенок, п е н с и о н е р к а  
Софья Матвеевна Вовненко 
сделали все для того, что
бы ребята чувствовали се
бя здесь как дома.

В основном все работы 
выполнены силами техни
ческого персонала школы, 
Особенно усердно труди
лись Мария Павловна Че- 
четкина, Александра Федо
ровна Антипенко, Юлия 
Михайловна Комиссарова. 
Это постоянные и надеж
ные технические кадры на
шей школы.

Столовая в школе типо 
вая, в ней тоже все готово 
к приёму школьников. С 
первых дней занятий дети 
будут получать горячие 
завтраки. Работники ОРСа 
Ковдорского 1 ОКа поза- . 
ботились об улучшении ус
ловий работы в столовой-^ 
установили вентилятор.

Наши шефы заасфальти 
ровали баскетбольную пло
щадку, полностью отремон
тировали крышу здания 
школы, в начале учебного 
года оборудуют лыжную 
базу.

Надежда Павловна Ани
кеева, завхоз школы .№ 18:

— Косметический ремонт 
школы проводился по пла
ну. Учащиеся 8—9 классов 
в период производственной 
практики привели в поря
док парты, произвели раз
мывку стен и потолков, 
подготовив их тем самым к 
побелке. Сантехник Алек

сей Иванович Пушкарев
отремонтировал отопитель
ную систему, кое-где заме
нил батареи. Добросовест
ный, исполнительный ра
ботник наш сантехник!

В этом году получи
ли 80 комплектов новой 
мебели. При кабинетной 
системе о б у ч е п ' п я  это 
большое подспорье. Надо 
сказать, что и старая ме
бель хорошо сохранилась.

Благодарны мы и нашим 
шефам — ГОКу «Ковдор- 
слюда». Ии в чем не отка
зывали, когда обращались 
за помощью.

Классы и производствен
ные мастерские подготов
лены к занятиям, школь
ная столовая — кормить
наших питомцев вкусными 
завтраками. А вот к ре
монту спортивного зала 
еще не приступали. Свои
ми силами сделать это мы 
не можем. Помещение боль
шое, высокое и для его ре
монта требуются особые 
приспособления, которых 
школа не имеет. В про
шлые годы мы только ог
раничивались побелкой стен 
на высоту 4 метра. К тому 
же в спортзале протекает 
крыша. Несколько раз ди
рекция обращалась в трест 
«Ковдорстрой». Но он не 
помог нам, мотивируя, что 
работа эта не входит в 
план треста. А учебный 
год, как говорится, на но
су. Наши шефы согласны 
финансировать затраты ,но 
вся трудность как раз в 
том, что эту работу неко
му выполнить. Таких спе
циалистов среди нас нет.

Большие трудности с ос
теклением окон. Стекла 
нужных размеров мы не 
можем приобрести. Раньше 
выходили из положения, 
составляя стекла из трех 
частей, но они вылетели.

Все, что зависело от нас, 
мы сделали. Особенно хо
рошо потрудились Анна 
Г ригорьевна Белогривцева, 
Ольга Леонтьевна Елаш.

Анна Васильевна Мисё- 
вич, завхоз школы № 16:

— В этом году мы ис
пытывали большие труд
ности в ремонте: в школе 
два сезона был размещен 
городской пионерский ла
герь. Но, несмотря на это, 
мы все же произвели по
краску полов и панелей в 
классах и коридорах. Спор
тивный зал и производст
венную мастерскую отре
монтировало в прошлом го
ду СУ «Отделстрой». Мы 
только произвели уборку 
помещений, Кстати, мастер
ская находится в непри
способленном помещении. 
Который год обещают на
чать строительство нового, 
но все остается по-старо
му.

Наши шефы — трест 
«Ковдорстрой» — оказыва
ют огромную помощь. В 
этом году приобрели 100 
новых парт. Часть средств 
на их покупку выделил 
трест. Помогли отремонти,- 
ровать двери, застеклили 
окна. Работники «Отдел- 
строя» настлали мягкую 
кровлю, Ж К К  треста — 
промыли , отопительную си
стему, заменили, вышедшие. 
из строя бат-ареи. Так что 
на шефов мы не в обиде. 
Хотя нас задержали с ре
монтом, но к началу учеб
ного года школа подготов
лена.

Когда идешь по гулким, 
пахнущим" свежей краской 
коридорам, кажется, вот- 
вот распахнутся двери и 
веселая ватага мальчишек 
и девчонок шумно ввалит
ся в них и устремится в 
классы, Что, ж, добро по
жаловать, дорогие ребята! 
Школы ждут вас.

Беседу записала 
Г. КОТКЛЬНИКОНА.

ЗА Г А Р —ГОСТИНЕЦ ЮЖНЫЙ
Опущены стяги пионер

ских лагерей. Умолкли гор
ны, потухли прощальные 
костры... Полные впечатле
ний, окрепшие, ребята разъ
ехались по домам. Есть им 
что рассказать своим то
варищам.

Обширна география пно- 
' иерских и спортивных ла

герей, в которых отды
хали ковдорские школьни
ки — Сухуми, Ейск, Ана
па, Евпатория, Сочи, Под
московье. 756 юных ков- 
дорчан отдохнули нынеш
ним летом в пионерских 
лагерях, а па дачах Харь
кова и Черкасс провели 
лето 300 дошкольников.

Безусловно, каждый при- 
. вез своим родителям и 
друзьям южные сувениры, 
но самый лучший из них— 
бронзовый загар и крепкое 
здоровье.

Л. ДЕРГУНОВА,
заместитель председа
теля горисполкома.

До свидания, Евпатория. 
Фото Н. Ганиевой.

„Бригантина" опустила паруса
Закончилось двухмесяч

ное плавание «Бриганти
ны». Под звуки горна она 
пришвартовалась и опусти
ла паруса. Стоять на яко
ре ей до следующего года. 
Порт прописки — Ковдор- 
ская восьмилетняя школа 
№ 16.

Нет, это не фантазия. 
«Бригантина» в самом деле 
отправилась в плавание и 
возвратилась в свой порт. 
Это не парусник — так мы 
назвали городской пионер

ский лагерь. И хотя ребя
та о шхуне могли только 
мечтать, игры так или ина
че были связаны с морем 
— праздник Нептуна, арте
ковский конкурс рисунков 
на асфальте, туристические 
походы.

Лето нынче дождливое и 
холодное. Но оно — все же 
пора каникул, и надо было 
так организовать отдых ос
тавшихся в Ковдоре школь
ников, чтобы они не только 
набирались сил и здоровья

к новому учебному году, но 
и «запаслись» воспомина
ниями до следующего лета. 
Как это удалось начальни
ку пионерского лагеря Л. Г. 
Герасимовой и ее помощ
никам — учителям Е. В. 
Земцовой, Н. А. Шиловой, 
Л. П. Васильковой, физру
ку лагеря В. С. Пузакову, 
старшей пионервожатой 
Л. А. Коптевой, — можно 
судить по тому, что мно
гие ребята пожелали ос
таться в лагере на вторую

смену. Им по душе при
шлись воен н о - спорта в н а я
игра «Зарница», трудовые 
десанты в подсобном хо
зяйстве, конкурсы, спортив
ные игры.

Трехразовое питание, обя
зательный послеобеденный 
сон, плавание в бассейне и 
игры на стадионе спорт
комплекса укрепили здо
ровье детей.

Прощай, пионерское, ле
то. До новой встречи, 
«Бригантина»!

Н. ЕРШОВА, 
методист Дома пионе
ров.

И пришла пора забот

. У тех, кому предстоит, 
Иервый раз переступить по
рог школы, появилась пер
вая в жизни забота — под
готовиться к этому дню. И 
пусть большая часть забот 
легла па плечи родителей, 
какая-то частичка—на хруп
кие плечи вступающего в 
новую жизнь человека. А 
ведь к этой жизни его на
чали готовить еще в дет
ском саду. Здесь ему при
открыли дверь в незнаемое, 
И как бы в благодарность 
за старт в будущее наши 
воспитанники оставили на 
память свое творчество — 
рисунки и поделки.

Вот пограничник с соба
кой. Этот рисунок Сережа 
Волыхии и Коля Лазутин 
выжгли на фанере. А вот 
«телевизор». Его сконструи
ровал из коробочек Алеша 
Закутаев. Рядом — пинг
вин Риты Петрухиной. Т а
ня Козельская и Света 
Мулоярова, как заправские 
портнихи, скроили и сшили 
наряды куклам.

Рисунки оставил каж 
дый выпускник. В них но
вое видение мира повзрос
левшего человека.

В. НЕСТЕРОВА, 
воспитатель детсада 
«Аленушка».

■ ■ I ll....

Очередные встречи на 
первенство области по 
футболу команда «Строи
тель» провела иа выезде. 
Игры прошли в упорной 
борьбе. 22 августа в по
единке с командой. «Севе- 
роникель» (Мончегорск) из- 
за неточной игры нападаю 
щих и слабой защиты 
«Строитель» потерпел по
ражение со счетом 0: 1 .  
24 августа с таким же 
счетом проиграли оленегор
скому «Апатиту».

Не повезло
После потери двух очков 

«Строитель» уступил 3-е* ' 
место команде ' «Апатит» 
(Кировск) и переместил.-я 
в турнирной таблице на 
пятое место.

В. Щ ЕРБИНА, 
тренер / к о м а н д ы  
«Строитель».

За редактора 
А. АЗАРЕНКО.

■ . >|Л|фрЙГ .SC'
А*-'' 11
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Серенада белой ночи. 
Фотоэтюд читателя А. Захарова.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
30 августа — «Айболит 

и Бармалей» (12-30), «Вра 
ча вызывали?» (14, 16, 18).

31 августа — Утренник 
для первоклассников — 
«Первый раз в первый 
класс» (11), «Волшебная 
бекеша» (14), «Бегство в 
Ропотамо» (16, 18).

2 сентября — «Одной 
жизни мало» (17, 19, 21).

4 сентября — «Крепость 
на колесах» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ
«ЮНОСТЬ»

29 августа — «Тайна 
фермы Мессе» (14, 16, 18-15, 
20 , 2 2 ) .

30—31 августа — «День 
приема по личным вопро
сам» (16, 22), «Возврата 
нет» (14, 18, 20),

I—2 сентября — «Голос 
любви» — производство 
АРЕ (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

3 сентября — «Как вас 
теперь называть?» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

4 сентября — «Солдат 
Иван Бровкин» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

5—6 сентября — «Валь
тер защищает Сараево»,1 в 
2-х сериях (12, 14-30, 17,
19-30, 22).

КИНОФЕСТИВАЛЬ
ДЕТСКИХ

ФИЛЬМОВ
29 августа — «Звонят, 

откройте дверь!» (12).
30 августа — «Друг мой, 

Колька» (12).
31 августа — «Эй вы, 

ковбои!» (10-30).
Открыта предваритель

ная продажа билетов на 
фильмы по сценариям и с 
участием Василия Шукши
на:

7 сентября — «Калина 
красная»;

10 сентября — «Ваш сын
И 6 p S T » J

+
ВЫ БЫЛИ 

В БОЛГАРИИ?
Если нет, можете посе

тить эту чудесную страну 
в качестве туриста в любой 
месяц этого года, И не 
только Болгарию — Румы
нию, Югославию, Чехосло
вакию, Египет, Германскую 
Демократическую Респуб
лику, Польшу. За справка
ми обращаться в построй* 
ком треста «Ковдорстрой».

3 igt номер газеты в типогра- 
фии «К андалакш ский комму  
нист» набирали лииотипистки  
М. П, КОН ОВАЛОВА, В. С. 
К АЛ А Ш Н И К О В А, нерстал а 
М. М. СОЛО ВЬЕВА, клише н а 
резал JI. Д . НАБАТОВ, п еч а
тали К. АНТУШ ЕВА, Г. ТЕ  
РЕ Н Т ЬЕ В А , Л . И В Л И Ц К А Я .

♦  ЗДРАВСТВУЙ, Ш К О Л А ! ф _______________ ♦  Д А ЕМ  СПРАВКУ ф  Д А Е М  СПРАВКУ ♦
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XXV съезду
-достойную
встречу!

Бригады буровиков ка
валера ордена Трудового 
Красного Знамени С. Арте- 
менко и кавалера ордена 
Октябрьской Революции И. 
Пронина из Ковдорской 
геолого-разведочной партии 
пягилетний план выполни
ли еще в ноябре прошлого 
года. Встав на трудовую 
вахту в честь XXV съезда 
КПСС бригады взяли по
вышенные социалистические 
обязательства — пробурить 
соответственно 3.500 и 2.600 
погонных метров дополни
тельно к заданию. Отлич
но справились буровики с 
августовским заданием. 
Бригада С. Артеменко про
бурила сверх плана 50 по
гонных метров, И. Прони
на — 65.

А. СМИРНОВА, 
экономист ГР П.
*  *  *

Две бригады раскряжев
щиков Енского леспромхо
за — В. Чащина и В. Кар- 
вялиса — выполнили пяти
летку за четыре года. Эти 
коллективы обязались в за
вершающем году раскря
жевать по 41 тысяче кубо
метров древесины. Встав на 
трудовую вахту в чесгь 
XXV съезда, они приняли 
повышенные социалистиче
ские обязательства — рас
кряжевать 44 тысячи кубо
метров. Эти обязательства 
бригады выполняют успеш
но.

А. ФОЛОМИНА, 
инженер НОТ Енско
го леспромхоза.

Итоги 
за  август
Коллектив Ковдорского 

горно-обогатительного ком
бината августовский план 
по выпуску железного кон
центрата выполнил на 100,2 
процента, вскрыши — на 
100,8 процента, добычи ру
ды — на 100,4 процента, 
горной массы — на 100,02 
процента. С заданием по 
выпуску апатитового кон
центрата комбинат спра
вился лишь на 49,75 про
цента. Следовательно, по
казатели по валовой, то
варной продукции и ее ре
ализации не выполнены.

*  *  *

Коллектив горно-обогати
тельного комбината «Ков- 
дорслюда» производствен
ную программу августа вы
полнил по всем показате
лям. Товарной продукции 
реализовано на 102 процен
та. Сверхплановая прибылц 
составила 42 тысячи руб
лей.

*  *  *

Енский леспромхоза. план 
восьми месяцев по реали
зации продукции перекрыл 
на 137 тысяч рублей, вы
пустив товарной продукции 
на 100 тысяч рублей боль
ше, чем предусмотрено пла
ном. Дополнительно к за 
данию вывезено 5.858 ку
бометров, раскряжевано де
ловой древесины 5.195 ку
бометров, выработано тех
нологической щепы — 1.174 
кубических метра.

СТРАНИЦ А ПОЧЕТА

1Я7Я ТРУ ДО М  У Д А Р Н Ы М , ВДОХНОВЕННЫМ
П Р О С Л А В И М  Н А Ш И  И М Е Н А !з а в е р ш а ю щ и х:

Б О Л Ь Ш Е ! 
ЛУЧШ Е !  
ДЕШЕВЛЕ /

Чем ближе финиш завершающего, тем теснее 
ряды выполнивших досрочно производственную 
программу девятого пятилетия. Откликнувшись 
на призыв Центрального Комитета КПСС шире 
развернуть социалистическое соревнование за до
стойную встречу XXV съезда, строители, гор

няки, автотранспортники, обогатители, лесозаго
товители Ковдора встали на трудовую вахту в 
честь XXV съезда нашей партии. Среди них — 
бригада штукатуров-маляров строительного уп
равления «Отделстрой» Галины Васильевны Бе
стужевой.

Глава рабочей
семьи

Состав бригады обычный: 
есть в нем рабочие с боль
шим трудовым стажем, 
есть и новички, впервые 
взявшие в руки мастерок и 
малярную кисть. Этот кол
лектив идет в авангарде 
социалистического сорев
нования: он трудится в счет 
февраля 1976 года.

Первая «скрипка» в этом 
дружном коллективе, без
условно, принадлежит бри
гадиру. Как Галине Василь
евне удалось сплотить его, 
настроить на нужный лад, 
рассказывают члены брига
ды.

A. МЕНЬШИКОВА:
— Вместе с Галиной Бе

стужевой работаю ни Мно
го ни мало восемь лет. Ко
гда выпускницей техниче
ского училища я пришла в 
этот коллектив, Галина В а
сильевна уже тогда была 
бригадиром. Понятно, тру
дового опыта у меня не 
было почти никакого. Но
веньких Галина держит на 
своем особом учете. За во
семь лет я в этом убеди
лась, хотя поначалу ее опе
ки и не ощутила. У меня 
долго не получалось ошту
катуривание дверных и 
оконных откосов. Это, кста
ти, одна из самых слож 
ных операций. Стыдно-то 
как было: училась, училась, 
а работать не могу — ра
створ плывет со стены, от
кос косит, будто отражение 
в кривом зеркале. А я, чуть 
ли уже не плечами, подобно 
Антею, поддерживаю «сво
ды» — рук не хватает. 
Спиной закрываю «плоды» 
своего труда — может, ду
маю, исправлю... И тут по
является Галина. Заметила, 
конечно, как я «потею», но 
виду не подала. Наверное, 
ждала, пока сама справ
люсь. Она у нас такая: 
смотрит иа одного, а видит 
всех. Заглянула в третий 
раз.

— Не торопись.
Берет мастерок и пока

зывает, как надо делать.
— Поменьше клади на 

стену раствора, иначе по
плывет.

Этот урок запомнился 
мне навсегда.

B. ЕВСТИГНЕЕВА:
— В июне прошлого го

да нашу бригаду перебро
сили на строительство апа- 
тито-бадделеитовой обога
тительной фабрики, там мы 
влились в бригаду Галины 
Бестужевой. С тех пор и 
работаем как один коллек
тив.

Галина Васильевна при
няла пополнение радушно 
и сразу же занялась нашей 
расстановкой по рабочим

местам. Старалась ста
вить каждого в паре со 
своими: мы ведь на АБОФ 
новички, многого еще не 
знали, да и не каждый из 
нас работал на промышлен
ных объектах. Должно 
быть, еще и потому, чтобы 
скорей узнали друг друга, 
акклиматизировались.

Мы ж е с Галиной Бесту
жевой друг друга знали 
очень хорошо; начали ра
ботать в тресте почти что 
одновременно. И все же 
поставила меня в паре со 
штукатуром своей бригады: 
не за тем, чтобы контроли
ровать «чужих», а чтобы 
сроднить всех, сплотить 
коллектив.
коллектив. Помнится, нам 
надо было перебросить 
материал и козлы из гра
витационного пролета во 
флотационный. Требовала 
машину—отделывались обе-

интересовалась к а ж д ы й  
день, как приобретаю навы
ки в той или иной опера
ции. Тут-то я и сделала 
первое за время своего пре
бывания в бригаде откры
тие: Галина Васильевна не 
только талантливый орга- . 
низатор, но и вдумчивый 
педагог.

Благодаря моей настав
нице Л . А. Усковой и бри
гадиру я успешно прошла 
курс обучения и через шесть 
месяцев сдала на второй 
рабочий разряд.

3. БАЛБАСЕНКО:
— Когда я приехала в 

Ковдор из Донецка, после 
ГПТУ, завершалось строи
тельство апатито-бадделеи- 
товой фабрики. Бригада в 
это время оштукатуривала 
колонны, оплетенные сет
кой Рабитца. Работа до
вольно сложная. Сетка при 
каждом шлепке раствора 
ходит ходуном, и надо быть 
очень аккуратным, ибо при 
неосторожной работе отва
ливается даж е то, что бы-

На снимке:

щаниями. Тогда сама от
правилась на поиски, по
скольку время не терпело. 
Подошла к одному из шо
феров, который только что 
выгрузил «хвосты», и по
просила: «Выручи. Работа 
стоит. Задержим недолго». . 
И выполнили все, что на
метили утром. А ведь уже 
не надеялись получить 
транспорт.

Л. ПАНОВА, 
групкомсорг:

— К Галине Васильевне я 
пришла ученицей. Бестуже
ва приставила меня к опыт
ной рабочей — Любови 
Алексеевне Усковой, кото
рая работает штукатуром 
около 19 лет. У такой на
ставницы, как Л. А. Уско- 
ва, было чему поучиться. 
Кажется, бригадир сде
лала все, что от нее 
требовалось, — пристроила 
и с плеч долой! Так нет,

Г. В. Бестужева.
Фото Н. Ганиевой.

ло уже заштукатурено. Мо
жет, виноваты здесь отчас
ти и монтажники: плохо
укрепили сетку. Но не бу
дешь же выяснять, кто 
прав, кто виноват. Мы от
делочники, и за нами по
следнее слово. Мне-то и
поручили выполнять эту 
работу. Как подступиться к 
сетке, не знаю. Чуть что— 
к Галине Васильевне. А она 
не обижалась, что отвлекаю 
ее. Пойдет вместе со мной 
на рабочее место, объяснит, 
покажет. Эти колонны и
послужили первой моей 
ступенью в овладении слож
ными навыками в работе 
штукатура.

Я самый молодой член 
этого коллектива, год с
небольшим работаю в нем. 
И, конечно, рада, что мой 
трудовой путь начался 
именно в этой бригаде,

Мастер 
огненной иглы

По словам Гали, в ее планы не 
входило покорять Север. Понаслу- 
шаешься всяких небылиц, аж  мороз 
по коже пробирает. С ее ли здоровь
ем работать за 69 параллелью?! Вот 
и решила никуда со своей Макеевки 
не уезжать. После школы долго не 
раздумывала кем быть: сварщиком, 
и непременно на стройке.

И вот приходит она с аттестатом 
зрелости и своей мечтой в строи
тельное управление. Настроила себя 
на отказ: специальности-то никакой, 
а стройка — не училище.

Определили Галину на курсы и 
стала она постигать азбуку электро
сварки. Трудно давалось ей эта на
ука. Сваришь деталь — вроде все 
так, как должно быть. Сколола 
шлак — сплошные раковины. Д а 
ее ж е за такую работу на пушеч
ный выстрел к  сварочному аппарату 
не подпустят! Но с каждым днем 
все чище и ровнее ложился шов под 
ее огненной иглой, прибавлялось и 
уверенности в себе.

И вот экзамены. Члены комиссии 
придирчиво осматривают шов, нало
женный твердой рукой квалифици
рованного (но еще не аттестованно
го) специалиста. Пятый разряд! Те
перь Галина Лунева твердо стояла 
на земле. Все было у человека — и 
любимая работа, и друзья, и крыша 
над головой. Но вдруг неожиданно 
наступил период насыщения всей 
этой благоустроенностью и понял че
ловек, что главное его где-то там, 
за 69-й параллелью. Недолги сборы 
— и поезд под веселый перестук ко
лес уносит в неведомый край.

А край этот оказался уже обжи
тым. И обидно стало, что покорять 
нечего: ни костров, ни палаток.

Приняли Галю электросварщиком 
в ремонтно-механический цех, — ле
чить горные машины. Показали ра
бочее место. Осмотрела она раны на 
балках рукояти экскаватора, на ков
шах, стрелах и ужаснулась: то, что 
до сих пор ей приходилось варить, 
ни в какое сравнение ни шло с этой 
работой.

В первую же смену Галя поняла, 
что ей надо переучиваться. Бывало, 
смена давно закончилась, а Галя все 
еще варит напорную плиту стрелы. 
Узел ответственный. Знает, что не
брежность может бедой обернуться 
для горняков. Потом, когда Галя 
освоит технологию сварки, придет 
скорость, и ей уже не надо будет 
задерживаться после смены, чтобы 
уложиться в задание.

Вот потому, когда она заключила 
договор на соревнование в честь 
XXV съезда партии с Анатолием 
Левковым, первым пунктом записа
ла: качество работы — хорошее; вто
рым — ежесменные нормы выра
ботки выполнять на 120 процентов.

За рабочую сметку, трудолюбие и 
настойчивость комсомолка Галина 
Лунева награждена знаком «Побе
дитель социалистического соревнова
ния 1974 года». Ее портрет — на 
доске Почета комбината.

В. ЛУБНЕВ, 
секретарь комсомольской орга
низации РМЦ.
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Помеха — чужая прореха
К бетонированию туннеля 

для нового русла реки 
Верхняя Ковдора трест 
«Кривбассшахтоирох о д к а» 
приступил 1 декабря 1975 
года. Нам предстояло 
«одеть» в бетон 1.230 по
гонных метров туннеля, по 
180—200 метров ежемесяч
но, чтобы в сентябре про
вести тампонаж полых про
странств, а в октябре сдать 
объект в эксплуатацию.

Гидросооружение значит
ся в Ковдорском ГОКе как 
стройка первостепенной 
важности. Учитывая это,
мы организовали круглосу
точную работу, ускорив 
темпы бетонирования. В ре
зультате наш участок уже 
в мае справился с задани
ем второго квартала. По
явилась возможность до
срочно, на месяц раньше, 
завершить работы на тун
неле. Руководители треста 
«Ковдорстрой» и ГОКа 
приняли решение: увели
чить состав горнорабочих, 
довести подачу бетона до 
45—-50 кубических метров в 
сутки, помочь участку опа
лубкой.

Участок увеличил чис
ленность бригады вдвое, 
ГОК изготовил опалубку, а 
трест «Ковдорстрой»... со
кратил поставку бетона. В 
июне забетонировали всего

80 погонных метров, в ию
ле и того меньше — 40; 
вместо запланированных 
450 погонных метров— 120.

По договоренности трест 
«Ковдорстрой» изготавли
вает бетон из цемента, ко
торый поставляет «Крив- 
бассшахтопроходка». Но це
мент был доставлен в нуж
ном количестве, а бетона 
нет. Оказывается, трест без 
нашего согласия израсходо
вал в июле 500 тонн це
мента на свои нужды. Нам 
ж е изготовили бетона, ко
торый мы уложили за од
ну декаду. Работы на тун
неле практически прекра
щены. С июля по сентябрь 
из-за отсутствия бетона по
теряно 40 дней рабочего 
времени. Понятно, без дела 
не сидим. Изыскиваем не
производительные работы, 
чтобы удерж ать людей на 
месте до окончания строи
тельства объекта.

Осталось забетонировать 
270 погонных метров тун
неля. На днях должна быть 
поставлена партия цемента, 
но нет уверенности, что им 
не залатаю т образовав
шуюся на каком-то объек
те прореху.

В. п р о с к у р н и н ,
начальник участка тре
ста «Кривбассшахто- 
проходка».

ДОРОГОЕ ОЖЕРЕЛЬЕ
АСУ треста «Ковдор

строй» констатирует:
На I сентября общестро

ительные работы на адми
нистративно-бытовом кор
пусе гараж а хозавтомоби- 
лей для Ковдорского ГОКа 
в целом отстают от гра
фика на 14 дней. Не укла
дываются в график и ра
бочие шестого специализи
рованного управления, ко
торые ведут нитки водо
провода и теплотрассы. Их 
отставание только за ав
густ составило 20 дней. 
Участок «Севзапсталькон- 
струкции» до сих пор не 
начал монтировать метал
локонструкции к а р к а с а  
главного корпуса.

Редакция «Рудного Ков
дора» попросила испол
няющего обязанности глав
ного инженера СМУ «Пром- 
строй-1» Бориса Петровича 
Коновалюка прокомменти
ровать эту информацию:

— Гараж  рассчитан на 
150 автомобилей. В него 
кроме административно- 
бытового здания, главного 
корпуса и калориферной 
входят наземный теплый 
переход, вспомогательный 
корпус, где будет произво
диться механизированная 
мойка автомашин, две от
крытых стоянки на 120 ав
томобилей, топливозапра
вочный пункт на • две ко
лонки, очистные сооруже- 
нйя, контрольно-пропускной 
пункт (два поста), зона 
консервации, автобусный 
павильон, стоянка индиви

дуального транспорта и во
донапорная башня ем
костью 150 кубических мет
ров. К 25 декабря этот 
комплекс должен быть сдан 
н эксплуатацию.

Бригада Василия Горш
кова, начиная с августа, до 
сих нор не может продол
жить монтаж железобетон
ных изделий на админи
стративно-бытовом здании. 
Нет простеночных блоков. 
Поставка их была занаря
жена на третий квартал .И  
только в августе вдруг ста
ло известно, что они при
будут в четвертом кварта
ле. По-видимому, началь
ник управления производ
ственно-технической ком
плектации В. А. Зинченко и 
главный инженер А. Г. 
Гришуков упустили из по
ля зрения этот важный 
пункт поставки, а когда 
хватились, было уже позд
но. Чтобы не простаивать, 
строители сейчас занима
ются подготовкой для бе
тонирования полов и дру
гими земляными работами, 
которые могла бы выпол
нить менее квалифициро
ванная бригада.

Тот же бич — срывы по
ставок — тяготеет и над 
главным корпусом. Здесь 
ж дут — не дождутся ме
таллоконструкций. Из ста 
тридцати тонн участок «Сев- 
запстальконструкции» до 
сих пор не получил из Кон
допоги ни одной. А монтаж
никам без них нечего де

лать на объекте. Потому 
они там еще не появля
лись. И опять же все это 
отражается па работе 
бригады В. Горшкова, ко 
торая не может монтиро
вать панели, перекрытия и 
перегородки на пустом мес
те.

Шестое специализирован
ное управление в последнее 
время вообще свернуло 
свои работы. Рабочие и ме
ханизаторы нарыли тран
шей теплотрассы и водо
провода, навалили кучи 
земли — и снялись с объ
екта. Почему? Начальник 
участка № 3 специализиро
ванного управления № 6 Е. 
Сочкии ссылается на от
сутствие железобетонных 
колец для колодцев. А бро
шенные траншеи и горы 
земли постепенно превра
щаются в ловушки и кре
постные валы для строи
тельной техники. Они ме
шают возводить фундамен
ты контрольно-пропускного 
пункта, делать планировку 
территории, без которой в 
свою очередь нельзя за 
мащивать площадки, вести 
монтаж осветительной ар
матуры. А вот и наши соб
ственные просчеты. Почти 
весь август на объект га 
раж а не поступал бетон. Но 
в конце месяца пошел. А 
тут другая беда — 29 ав 
густа и 1 сентября управ
ление механизации строи
тельства почему-то не вы
делило крановщиков. Два 
крана простояли два дня.

Вот так и нанизывают
ся, как бусы, одна оплош
ность за другой.

+  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН 4

В корреспонденциях «Ну
левые на нуле» и «С про
хладцей» («Рудный Ков- 
дор» от 15 августа) гово
рилось о медленных тем
пах подготовительных и 
строительных работ на вер- 
микулитовой обогатитель
ной фабрике и ТЭЦ. Р е
дакции отвечает главный 
технолог треста «Ковдор
строй» В. Островский:

— Сообщаю, что из-за

С НУЛЯ СЪЕХАЛИ
отсутствия цемента сорван 
целый ряд бетонных работ 
на ВОФ. О позднем по
явлении автотранспорта на 
объектах от начальников 
участков в течение августа 
не поступало ни одной до
кладной записки.

С целью ускорения ввода 
в эксплуатацию котла № 6 
и реконструкции котлов 
№ 4 и 5 на ТЭЦ строи
тельно-монтажные работы 
ведутся в 3 смены.

Ковдорскому ГОКу не
обходимо решить вопросы 
своевременной поставки 
эжектора, подпиточных на
сосов, контрольно-измери
тельных приборов и кабе
ля, чтобы обеспечить окон
чание работ на ТЭЦ в сен
тябре. Участок унравле- 
н и я «Спецжелезобетон- 
строй» усилен дополнитель
ным персоналом в 5 чело
век, чтобы ускорить работы 
на дымовой трубе.

Весь комплекс — здание 
АТС и почтовой связи — 
возводит по подряду брига
да В. Звира. Коллектив 
обязался * сократить срок 
строительства на 18 дней. 
Эти и более подробные све
дения — на щите, прикреп
ленном к временному ог
раждению строител ь н о й 
площадки. Все четко разме
чено — и стоимость работ,, 
и сроки сдачи Дома связи 
под отделку, и трудозатра
ты на него и т. д. Отсутст
вует только... сама брига
да. Вернее, осталось одно 
звено, да  и то занято на 
«попутном» объекте. Сама 
же бригада п е р е д а н а  
«Промстрою-1» и трудится 
на вермикулитовой фабри
ке. Д о этого она числилась 
в «Промжилстрое». Вот и 
вся история несостоящего- 
ся подряда.

Установленный срок для 
строительства АТС на 1.000' 
номеров реален, состав 
бригады, как говорят, сред
ней руки, а программа не 
выполнена. В чем причина?

Бригадир, зная, что ма
териалы поставляются не
равномерно, предупреждал 
главного инженера «Пром- 
жилстроя» В. Мелешина:

— Придет лето и от под
ряда останется одно воспо
минание.

Прогнозы В. Звира оп
равдались. Д а  тут и не на
до обладать талантом фу
туролога: он судил по опы
ту прошлых лет. Зимой, 
как обычно, материалы по
ступают без перебоев, ле
том — от перекура до пе
рекура, а  они могут длить
ся по нескольку часов.

Illllllllllllllllllllllllllllllllllllll
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Однако об АТС, посколь
ку речь заш ла о ней. Что
бы закончить здесь обще
строительные работы, надо 
доставить две-три машины 
раствора, пять-шесть кир
пича да прогоны. Работы 
на полторы недели. Прого
ны должен поставить ком 
бинат производственных 
предприятий.

Непременное условие бес
перебойной поставки строй
материалов — заявка на 
них в сентябре текущего 
года. К этому времени дол
жны быть рассмотрены и 
утверждены трестом ти
тульные списки сооруже-

шего.
Все правильно, но ведь 

АТС в титул строящихся 
объектов была включена 
еще в 1973 году. Надо по-„ 
лагать, материалы для нее’ 
должны быть поставлены в 
требуемом количестве.

Начальник КПП В. Би
рюков ссылается на малые 
производственные мощно
сти, а главный инженер 
«Промжилстроя» В. Меле- 
шин — на то, что вопрос
о прогонах недостаточно за 
остряется в вышестоящей 
инстанции. Значит, прого
ны могли быть изготовлены 
без осложнений, будь по-

карты трудовых процессов, 
определить расчетную стои
мость работ, выдать ак 
кордно-премиальный наряд. 
Плюс гарантия админист
рации на бесперебойную по
ставку материалов. И, если 
отсутствует хоть одно зве
но подряда, он существует 
лишь формально. Пока что 
твердо соблюдаются три 
условия: заключается до
говор между бригадой и 
администрацией, произво
дится расчетная стоимость 
работ, выдается аккордно
премиальный наряд. Осталь
ные — постольку посколь
ку. Затрачивается масса

В ПРОГОНАХ ЛИ ЗАГВОЗДКА?
ний, которые будут стро
иться в следующем году. 
Исходя из определенного 
объема работ, управление 
производственно - техниче
ской комплектации комби
ната производственных пред
приятий заказываю т необ
ходимое количество строи
тельных материалов. Обыч
но их прикидывают на гла
зок: титульные списки ут
верждаются только в на
чале следующего года. И 
вина тут не столько треста, 
сколько заказчиков. Здесь 
и кроется, очевидно, при
чина неравномерной постав
ки железобетонных изде
лий. Производственные 
мощности КПП рассчитаны 
на выпуск 1000 квадратных 
метров в месяц, планирует
ся — 1.500. Оборудование 
изношено, требуется его за 
мена более совершенным и 
производительным. К тому 
же, изготавливается про
дукция под открытым не
бом. Поэтому и качество 
ее оставляет ж елать луч-

настойчивей руководители 
«Промстроя». На кого же 
будет ссылаться начальник 
СУ-6 Ю. Т. Яковец: на
кран, который не демонти
руют, потому что он дол
жен установить прогоны и 
кровлю на здании почто
вой связи или на морозы, 
которые скуют грунт и его 
надо будет долбить клин- 
бабой? А ведь рытье тран
шей под канализационные 
сооружения можно было 
начать три месяца назад. 
Загвоздка вовсе не в про
гонах, а  в неувязке между 
подразделениями треста. Не 
будем, однако, торопиться 
с выводами.

Перевод бригады на хоз
расчет — дело, конечно, 
сложное, хлопотное. Под
рядный метод предполагает 
научную организацию тру
да строителей. Иными сло
вами, администрация вме
сте с пунктом договора 
должна представить брига
де  проект производства ра
бот, технологические карты,

времени на составление не
дельно-суточных графиков, 
но они не выдерживаются. 
Вот свежий пример. Брига
ды В. Нехоцы и М. Крав
ченко, получив заверение 
руководителей, что будут 
полностью обеспечены ма
териалами, вышли в суббо
ту, 16 августа, чюбы на
верстать упущенное (кста
ти, отставание произошло 
не по их вине). Вместо заяв
ленных в пятницу шести 
машин раствора получили... 
одну. Карты технологиче
ских и трудовых затрат во
обще не составляются.

К аждая бригада должна 
иметь годовой план загруз
ки. Располагая им, зара
нее можно планировать 
свою работу на объектах. 
И не только бригаде — по
ставщикам, с м е ж н и к а м ,  
транспортным организациям 
можно четко организовать 
техническую комплектацию 
объекта материалами, изде
лиями и конструкциями. 
Только тогда можно ожи-

Г

дать, что подрядный метод 
будет полнокровным.

Эту азбучную истину зна
ют командиры производст
ва всех рангов. Однако, не 
будучи уверенным в воз
можности обеспечить рит
мичную работу остальным 
трем бригадам — В. Нехо
цы, В. Буравкова, М. Крав
ченко — руководство стро- 
ительно-монтажного управ
ления «Промжилстрой» ре
шает перевести еще одну, 
четвертую, бригаду В. Зви
ра, и выдать ей подряд на 
строительство АТС на 1.000 
номеров.

Допустим, общестрои

тельные работы на АТС бы
ли бы завершены к наме
ченному сроку — 16 июня. 
Какой прок от выигранного 
времени, если отделочники 
все равно не приступили бы 
к отделке комплекса. Та
кую возможность они име
ют уже сейчас: в их распо
ряжении корпус электриче
ской связи. Так или иначе, 
этот объект по каким-то 
причинам заморозили. Од
ним словом — второстепен
ный объект.

А как дела обстоят на 
первостепенных? Бригада 
М. Кравченко, работающая 
по подряду, сдала 124-квар
тирный дом на месяц рань
ше, чем предусмотрено гра
фиком, то есть 8 мая, а 
отделочники в доме еще не 
появились. Старания кол
лектива сведены к нулю. 
Выиграли месяц, чтобы по
терять три. Не парадокс 
ли? Какая выгода народно
му хозяйству, строительной 
организации от такого под
ряда? От него можно ожи-

*  БАДДЕЛЕИТОВАЯ I 
НИТКА +

Рифленые
пороги

В отделении сушки и до
водки бадделеитового пе
редела — полное затишье. 
Ни монтажников, ни стро
ителей. «Промстрой-1» дол
жен забетонировать пере
крытия, возвести помеще
ния компрессорной КИП и 
щитовой. Нет там и пред
ставителей участка «Сев- 
запстальконструкции» — до 
сих пор не получили злопо
лучных тридцать тонн риф 
леной стали для металли
ческих перекрытий. Нет и 
отделочников, хотя им пре- 
д о с т а в л е н  достаточный 
фронт. «Промвентиляции» 
пора закончить монтаж 
вентиляционной установки, 
«Сантехмонтажу» — смон
тировать калорифер. Мон
тажники «Металлургпро- 

катмонтажа» установили 17 
концентрационных столов из 
59, но и эту работу не до
вели до конца.

В своей корреспонденции, 
напечатанной в прошлом 
номере газеты, Александр 
Андреевич Шевченко под
черкивал важность сдачи в 
эксплуатацию автоподъезда 
к корпусу обогащения. Счи
таю нужным упомянуть об, 
этом еще раз. Это единств 
венный подъезд, по кото
рому будет доставляться 
оборудование для монта
жа. Однако рабочие шесто
го специализированного уп
равления, сделав часть этой 
работы, захламили пло
щадку и как ни в чем не 
бывало ушли. Представьте, 
что будет, когда сюда при
дут монтажники, строите
ли и рабочие того ж е шес
того управления! Они по
просту загородят все под
ступы к корпусу. Д а и са
мим придется несладко.

Ввод бадделеитового пе
редела в этом году — на 
грани срыва.

А. МАШ И ГИИ, 
старший электрик уча
стка гравитации.

дать эффективности лишь в 
том случае, когда увязаны 
по договорной системе все 
звенья технологического 
процесса на строительстве 
объекта — от нулевого цик
ла до крыши, включая от
делочные и специальные ра
боты. А пока что каждое 
управление работает само 
по себе. Трудовое соперни
чество между ними суще

ствует лишь формально, его 
роль принижена. По всему 
видно, подряд здесь стал 
обузой.

Бригада Василия Гор
шкова имеет достаточный 
опыт работы по хозрасчет
ному методу: она в числе 
других пробивала дорогу 
подряду, но срывы в по
ставках строительных мате
риалов вынудили ее отка
заться от подряда.

Преимущества бригадно
го хозрасчета очевидны. Он 
благотворно влияет на ка
чество строительства, обус
ловливает рост профессио
нального мастерства, обес
печивает рост производи
тельности труда. Даже при 
имеющихся огрехах в орга
низации работ по подряду 
опыт показал, преимущест
ва хозрасчетного метода не
оспоримы. Однако у строи
телей может возникнуть не
доверие к нему, как это 

было в случае с бригадой 
В. Звира, если стремление 
к созданию хозрасчетных 
бригад не будет подкреп
лено желанием создать ус
ловия для ритмичной рабо
ты.

Подряд начинается с ут
верждения титульных спи
сков строительства объек
тов. А одно из самых глав
ных условий его эффектив
ности — бесперебойное ма
териально-техническое снаб
жение.

Г. АНТОНОВ.



ф ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф

„Долгожители" ЦТТ
Ожидалось, что разговор 

состоится откровенным, 
принципиальным, ибо ос
нований для благодушест
вования не было: к этому 
времени рудник и ЦТТ за 
должали 80 тысяч кубо
метров вскрыши. Затем-то 
и пригласили горняков — 
начальника рудника Ф. Н. 
Никитина, и. о. главного 
инженера В. С. Бондаря, 
начальника экскаваторного 
участка В. К. Наумова на 
открытое партийное собра
ние цеха технологического 
транспорта, чтобы скоор
динировать свои действия. 
Целесообразность совмест
ных собраний продиктована 
жизнью: ни для кого не
было секретом, что боль
шая доля вины за срыв в 
выполнении производствен
ной программы лежит на 
автотранспортном цехе.

Отчет начальника цеха 
технологического транспор
та В. А. Вестернина о ра
боте коллектива в первом 
полугодии настраивал со
брание на деловой тон.

Признав, что из-за не^ 
удовлетворительной работы 
автотранспортников «ми
нус» по вскрыше в авгус
те угрожающе растет, ком
мунист Вестернин изложил 
причины невыполнения 
бригадами сменных зад а
ний. Удивляет не откро
венность, с которой ру
ководитель признает ошиб
ки и указывает на при
чины отставания, удив
ляет другое — живучесть 
их. «Долгожители» обла
дают такой приспособ
ляемостью к условиям це
ха, что их, кажется, не 
выкорчевать самыми совер
шенными методами управ
ления производством. ,

Д ля кого из присутст
вующих явилось новостью, 
что: интенсификация тран
спорта ускоряет износ уз
лов и деталей, а обеспече
ние ими оставляет желать 
лучшего; машины ремонти
руются дольше, чем преду
смотрено нормативами; ре
монт БелАЗов фактически 
на самотеке — механики 
участка технического об
служивания № 1 не осу
ществляют должного конт
роля за ходом ремонта; 
линейный персонал не 
справляется со своими 
функциями; поставленные 
временно на прикол само
свалы из-за отсутствия дви
гателей или какой-то дета
ли раскурочиваются и после 
этого их уже надо капи
тально ремонтировать; из- 
за низкой профессиональ
ной подготовки молодых 
водителей случаются са
мые невероятные поломки 
и т. д. и т. п.? Ни для 
кого, конечно. Но одно де
ло —к онстатировать причи
ны неудовлетворительной 
организации труда и совсем 
другое — изыскивать пути 
их искоренения. Заключи
тельные слова доклада ком
муниста Вестернина «я ro J 
тов выслушать любое пред
ложение по усовершенст
вованию работы цеха» про
звучали как призыв.

В своих выступлениях 
коммунисты — замести
тель начальника участка 
эксплуатации В. Спирин и 
бригадир И. Гордиенко об
нажили вопросы, касаю 
щиеся э к с п л у а т а ц и и  
БелАЗов, их ремонтов, дис
циплины труда в бригадах, 
взаимоотношений бригади
ров и начальников смен. 
Казалось, все идет по нуж 
ному руслу, и поэтому 
КП Д собрания на этот раз 
должен быть очень высо
ким. Но остальные высту
павшие вдруг вспомнили о 
присутствии горняков, и 
все было повернуто на 
другую плоскость. Забыв о 
своих бедах, автомобилис
ты узрели корень зла в 
технологии горных работ— 
в высоте подъемов с гори
зонта на горизонт, в глуби

не залегания рудного тела, 
в неудовлетворительных 
подъездах, их обводненное 
ти при зарезке горизонтов 
и т. д. Словом, были скру
пулезно изучены все сорин 
ки в глазу соседа, а о брев
не в своем собственном — 
забыли.

Такой оборот вызвал не
доумение: о чем бы говори
ли коммунисты, не будь 
здесь горняков? Ведь по
чти все затронутые вопро
сы можно решить в рабо
чем порядке, а они были 
подняты на немыслимую; 
высоту. Своих же проблем^
— целый лес. И все на-' 
сущные. Неужели за од
ним деревом так и не уви
дели этого леса? Призыв 
начальника цеха, не найдя 
отклика, повис в воздухе.

А между тем, накануне 
собрания, 15 августа в 
«Рудном Ковдоре» была 
капечатана корреспонден
ция коммуниста водителя
А. Смирнова, в которой го
ворится, что из многочис
ленных предложений води
телей ЦТТ, направленных 
на улучшение организации 
ремонтов реализована ма
лая толика. Какие же 
предложения еще нужны?

И администрация ЦТТ, и 
сам секретарь партбюро 
Н. К. Свитанько обошли 
заметку коммуниста мол
чанием. А ведь Н. К. Сви
танько — начальник уча
стка текущего ремонта, и, 
казалось бы, должен быть 
глубоко заинтересован в 
оснащении участка нестан
дартным оборудованием и 
приспособлениями.

Уж коли руководители 
ЦТТ так нуждаются в ре
комендациях, позволю себе 
сослаться на опубликован 
ные в минувшем году в 
«Рудном Ковдоре» (№ 630) 
мнения участников школы 
передового опыта по эк
сплуатации большегрузных 
автомобилей, в котором
приняли участие специа
листы всех горнодобываю
щих предприятий Минис
терств цветной и черной
металлургии.

Эти высказывания — це
лая программа реорганиза
ции цеха. Более того, ав
томобилистам ЦТТ предла
галось приехать на другие 
предприятия и позаимство
вать опыт работы. Но ру
ководители ЦТТ были ос
корблены подобным «вме
шательством» в их дела.

А ведь следовало при
слушаться к словам гостей 
хотя бы потому, что их снаб
жают запчастями не лучше, 
но они не только не испыты
вают такой острой потреб
ности, как мы, но даже, 
сумели внедрить поточный 
метод ремонта БелАЗов. 
Безусловно, жизнь вносит 
все новые коррективы, и 
никто не считает, что чьи- 
то советы и есть панацея 
от всех бед. Но коллеги 
увидели камни преткнове
ния в организации ремонта 
и эксплуатации автомоби
лей и дали рекомендации 
по их устранению.

Если механизирование 
заправки БелАЗов топли
вом и маслами на техниче
ском обслуживании № 1 и 
№ 2 едва ли выполнимая 
задача, то что говорить о 
внедрении других предло
жений?

Когда на собраниях пе
реливают из пустого в по
рожнее, не приходится 
удивляться, что интерес к 
своим проблемам потуск
нел, авторитет партийных 
собраний снизился. От ини
циативы секретаря партбю
ро во многом зависит и 
боевитость парторганиза
ции, и способность решать 
вопросы технической поли
тики. А они от внимания 
партбюро ускользают, от
сюда и выхолощенность 
многих партсобраний.

А. ГРИГОРЬЕВ.

Неудачно стартовали дро 
билыцики в нынешнем году. 
Порыв ленты седьмого кон
вейера принес участку ми
нус 30 тысяч тонн. Однако 
в начале апреля они суме
ли не только погасить долг, 
по и перешагнуть плано
вый рубеж.

В одном из пунктов со
циалистических о б я з а 
тельств коллектива, приня
тых на 1975 год, записано: 
переработать сверх плана 
80 тысяч тонн руды. П од
вели итоги работы за семь

Поговорим, горняки'
месяцев, результаты оказа- 
л и с ь неутешительными. 
Плановое задание дробиль
щики смогли перекрыть 
всего на 18 тысяч 600 тонн. 
Вот об этом и шел разго
вор на партийном собра
нии участка дробления.

Участок поставлен в 
жесткую зависимость от 
ритмичной поставки сырья. 
Рудник срывает графи
ки обеспечения. Фабрика

длительное время находи
лась , на голодном пай
ке. За  семь месяцев горня
ки вместе с автотранспорт
никами «подарили» 168 ча
сов простоя, а это — 170 
тысяч тонн непереработац- 
ной руды. А ведь социали
стические обязательства 
принимаются комплексно, с 
учетом возможностей руд
ника, ЦТТ и обогатителей. 
Все эти подразделения «за

вязаны» в одну технологи
ческую цепь — и поэтому
должны четко взаимодей
ствовать.

До конца года времени 
осталось мало, и все же 
обогатители смогут выпол
нить социалистические обя
зательства, но при условии 
ритмичной поставки руды.

Поэтому коммунисты уча
стка дробления решили со
браться с горняками и по- 
рабочему поговорить.

И. ВЛАСЕНКО, 
дробильщик.

Электрообмотчнца М ария А лексеевна М ашигина, которую 
вы видите н а  снимке, встала, как  и весь коллектив электроце
ха Ковдорского ГОКа, на трудовую  вахту в честь XXV съезда  
КПСС. Она еж есменно перевы полняет производственное з а д а 
ние. Качество работы  — высокое. Фото Ю. Петрухина.

Э Л Е К Т Р О Н Н А Я
П О М О Щ Н И Ц А

В Ковдорское отделение связи на постоянную рабо
ту принята высококвалифицированная помощница — 
«Онега З-Зм». Но прежде, чем воспользоваться по
мощью «Онеги», нашим операторам пришлось пройти 
специальные курсы при Мурманском областном произ
водственно-техническом управлении связи.

«Онега З-Зм» — система очень сложная, и всем при
шлось хорошо потрудиться, чтобы уметь управлять 
этой машиной.

В «Онеге» заложено специальное клише, в которое 
вводятся необходимые данные — номер отделения свя
зи, дата, отличительный шифр на каждый месяц. И те
перь при оформлении денежного перевода оператор за 
писывает только место назначения перевода и фамилию 
адресата. Если рань ше на оформление денежного пе
ревода тратилось до 5 минут, то теперь — всего две. 
«Онега», кроме того, обладает «критическими способ
ностями». Если оператор вводит неправильные данные, 
машина не принимает их: вся система блокируется, и 
на световом табло загорается лампочка, указывающая 
характер ошибки.

Но диапазон возможностей электронной помощницы 
этим не исчерпывается. Она успешно справится и с дру 
гими видами работ — приемом посылок, телеграмм, оп
латой междугородних разговоров.

Т. ВИННИК,
заместитель начальника отделения связи «Ковдор».

ф  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф  »

Спортзаловы страдания
1 сентября 1970 года при

ветливо распахнула двери 
еще одна новостройка на
шего города — строители 
сдали в эксплуатацию сред
нюю школу № 18. Они по
трудились на совесть. Все 
в школе отвечало совре
менным требованиям: к а 
бинетная система обучения, 
просторная, оснащенная хо
лодильным и технологиче
ским оборудованием столо
вая, вместительный спор
тивный зал с комплектом 
снарядов.

Особое внимание уделя
ется физической подготов
ке школьников: нашему об
ществу нужны крепкие, фи
зически здоровые люди. А 
основа этого закладывает
ся в школе. Поэтому зна
чительно возрастает значе
ние физической культуры 
как школьного предмета: 
мы стоим на пороге завер
шения перехода ко всеоб
щему среднему образова

но.
Заслуживает внимания 

организация спортивной ра
боты в школе № 18. При 
ней оборудована лучшая в 
городе и области спортив
ная площадка. Оборудова
на она с помощью шефов 

ГОКа «Ковдорслюда». 
Много сил и внимания от
дают организации спортив
ной работы в школе пре

подаватели физкультуры 
Нерода Владимир Николае
вич, Шенкурова Юлия Его
ровна. Среди школ города 
но спортивным достижени
ям занимает ведущее мес
то. В ней созданы различ
ные спортивные секции. И 
в областном масштабе вос
питанники школы занима
ют не последние места.

По плану, составленному 
администрацией, в этом го
ду предусматривался кос
метический ремонт помеще
ния школы и текущий — 
спортивного зала. Коллек
тив учителей, технических 
работников н шефы сдела
ли все от них зависящее, 
чтобы школа была подго
товлена к новому учебно
му году.

Но учебный год начался, 
а к ремонту спортивного 
зала 'еще не приступали. 
Причина? Некому его ре
монтировать. Зал занима
ет большую площадь, вы
сота его восемь метров. 
Стены примерно на высоту 
4-х метров ежегодно под
новлялись. Остальная часть 
оставалась нетронутой. И 
потому спортзал представ
ляет довольно печальную 
картину: стены обшарпан
ные, краска облезла, слой 
пыли в несколько санти
метров. Естественно, про
водить занятия в таком по
мещении никак нельзя.

Администрация школы и 
шефы в прошлом году об
ратились в трест «Ковдор- 
строй» с просьбой отре
монтировать спортивный 
зал. Эту просьбу трест от
клонил. В июне 1975 года 
директор вновь обратился 
в трест «Ковдорстрой». Р е
зультат тот же.

Заместитель управляю
щего трестом Корнеев и на 
этот раз ответил отказом, 
мотивируя тем, что такая 
работа в план треста не 
входит. Неоднократно об
ращались в трест и шефы 
школы. Они согласны фи
нансировать любые затра
ты на ремонт зала, но по
стоянно получают отказ. А 
своими силами сделать это 
не в состоянии.

Занятия начались, а 
спортзал не готов. Сейчас 
еще есть время: уроки
физкультуры можно прово
дить на пришкольной спор
тивной площадке. И нуж
но использовать этот ре
зерв времени.

Дальше тянуть с ремон
том некуда. Придет зима, 
уроки физкультуры прово
дить негде. Думается, что 
руководители треста «Ков
дорстрой» пойдут навстре
чу школе: ведь треть уча
щихся школы № 18 — дети 
работников треста.

Г. АГЕШИНА.

ф  РИТМ СМЕНЫ ф

А  слона-то 
и не приметил
Дробильщики привыкли 

получать «подарки» от гор
няков •— колеса, зубья ков
ша, центральные цапфы, 
башмаки и т. д. Очень 
щедрый они народ. Мало 
того, что не борются за 
экономию металла, так еще 
и нам палки в колеса 
вставляют: редко какой по
дарок не приносит вреда 
технологическому оборудо
ванию.

Можно согласиться с до
водами горняков: многое
из того, что попадает в 
дробилку вместе с рудой— 
«инородное» (детали от 
бульдозеров и БелАЗов), и 
его трудно заметить. Д ес
кать, это все равно, что 
пытаться найти иголку в 
стоге сена.

Но когда машинисты эк
скаватора отгружают нега
бариты, в полтора раза 
превышающие размеры, до
пускаемые паспортом, это 
уже не иголка!

В августе дважды (в 
смену мастеров В. Москви
на и А. Казаковцева) окно 
пластинчатого питателя бы
ло закрыто «крышей» из 
негабаритов. Только за эти 
две смены потеряно 13 часов 
рабочего времени, непере- 
работано 10.908 тонн руды.

Э. ЧУКЧИН,
заместитель начальни
ка участка.

Н о р м а — впрок

Д ля сытой зимовки круп
ного рогатого скота под
собное хозяйство Ковдор
ского ГОКа с помощью 
коллективов предприятий и 
организаций города загото
вило 1.700 тонн силоса (по
6 тонн на одну корову) и 
225 тонн сенажа (почти по

тонне на одну корову). Та
кое количество кормов 
вполне обеспечит сытую зи
мовку скоту.

Особенно хорошо потру
дились на заготовке кор
мов коллективы Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината, Енского лес
промхоза, горно-обогати
тельного комбината «Ков
дорслюда» и другие.

От имени коллектива ра
ботников подсобного хо
зяйства хочется поблагода
рить все предприятия и ор
ганизации, принявшие уча
стие в заготовке кормов.

В. КУЗНЕЦОВ, 
директор подсобного 
хозяйства Ковдорско
го ГОКа.

ф  СИГНАЛ ДАН —
ДОЖДИК,

В корр е с п о п д е н ц и и  
« С к в о з н я к  со стажем» 
(«Рудный Ковдор» от 15 
августа) говорилось о не
удовлетворительных темпах 
ремонта зданир обогати
тельной железорудной ф а
брики. Нам отвечает на
чальник бюро капитальных 
ремонтов Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната М. Белинская:

— В текущем году на 
обогатительной железоруд
ной фабрике оконные стек
ла заменили стеклоблоками 
общей площадью 1.100 
квадратных метров. Кроме 
того, сменили битые стек
ла площадью 160 квадрат
ных метров. Эта работа 
выполнена Оленегорским 
ремонтно-строительным уча
стком. Ее объем определял

СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
ПОДОЖДИ

сам мастер ремонтно-строи
тельной группы железоруд
ной фабрики Б. Крюков. 
На текущий ремонт корпу
сов цеха израсходовано 
146.000 рублей. Для ликви
дации сквозняков доста
точно было ничтожной сум
мы.

Кровлю железорудной 
обогатительной фабрики не 
ремонтировали из-за отсут
ствия битума. Мы его по
лучили лишь 25 июля. 
Кровля будет отремонтиро
вана к 20 сентября текуще
го года.
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ПОЕДИНОК
Пути-дороги фронтовые. 

Ни днем, ни ночью не пре
кращалось на них движе
ние. Они — артерии фронта. 
По ним шоферы доставля
ли боеприпасы, питание, 
увозили в тыл раненых.

Воевал я в автополку 
первого Украинского фрон
та. Почти целые сутки за 
баранкой и в дождь, и в 
пургу. Первое боевое кре
щение получил, когда фор
сировали Днепр. Пронес-

Стволовой —  работа о т 
ветственная. В его руках и 
ж изнь людей, и ритмич
ность труда шахтеров. М а
лейшая неполадка— и зам
рет клеть, порож няк не 
опустишь, руду на-гора не 
подашь. А  если люди в ней 
находятся? Смотри в оба! 
Здесь нужны  и знания, и 
умение быстро устранить 
неисправность. Каждая ми
нута на учете.

Семь лет трудится Илья 
Арсентьевич Соколов ство
ловым на «Капитальной». 
Казалось бы, что нового 
м ож но  внести в эту рабо
ту, если технико-эксплуата
ционные возм ожности
подъемного механизма пол
ностью исчерпаны? Так все 
считали до тех пор, пока 
Илья Арсентьевич не уп
лотнил минуты до такой 
степени, что стал достав
лять на-гора на 10 вагонов

шиися над самой дорогой 
«Мессершмитт» очередью 
прошил ветровое стекло м а
шины, одна из пуль рани
ла сидевшего рядом бойца. 
Мне из этого поединка уда
лось выйти невредимым. Не 
знаю, чем бы это кончи
лось, если бы у фашистско
го летчика не вышли бое
припасы.

Память цепко сохранила 
все мгновения войны. Осо
бенно запомнились мне 
жаркие бои под Выборгом. 
Третьи сутки наступали на
ши подразделения. Мне бы
ло поручено отвезти тяж е
лораненых во фронтовой 
госпиталь, который нахо
дился километрах в 15 от 
передовой. Примерно на 
полпути на машину напала 
фашистская разведка. А от 
моих «пассажиров» какая 
помощь — многие были без 
сознания. Разве что медсе
стра. Слышу, из кузова от
стреливаются. Как потом 
выяснилось, медсестра и 
двое раненых. Выжимаю из

мотора последние силы 
от фашистов не оторваться. 
В какое-то мгновение при
ходит решение: резко за 
тормозить машину и швыр
нуть гранату в наседавших 
гитлеровцев. Это был един 
ственный шанс спасти ра
неных бойцов. Либо погиб 
нуть всем вместе.

Д оля секунды — и ма
шина снова несется по уха
бам, а уж  потом раздает
ся взрыв гранаты. Н ас со
провождают автоматные 
очереди. «Значит, не все 
еще уничтожены» — думаю. 
А мысль подгоняет — ско
рее, скорее. Все-таки отор
вался от преследователей.

В тот же день остатки 
фашистской разведгруппы 
были уничтожены. А меня 
за этот поединок командо
вание наградило орденом 
Славы I степени.

И. СОКОЛОВ, 
стволовой шахты «Ка
питальная» рудника 
«Ковдор», младший 
сержант запаса.

На п ер ек ур ?  Рано!
больше, чем предусматри
валось нормами.

Вот один - характерный 
штрих работы Соколова. 
Как-то  вышел из строя 
толкатель вагонов в клеть. 
М ож н о  вызвать слесарей. 
Не в характере Ильи А р 
сентьевича стоять в сторо
не и смотреть, как работу, 
ко то р ую  м ог бы выполнить 
сам, делает кто-то другой. 
Время не ж дет! Глазом не 
успели сморгнуть, и клеть 
снова понесла порож няк к 
горизонту рудодобы тчиков.

П рош ло немного врем е
ни, и Илья Арсентьевич 
снова удивляет: перекры л 
личный рекорд  на 20 ва
гонов. Оказывается, м ину
ту еще м ож но  укоротить, 
хотя до этого были уб е ж 
дены: подъемное оборудо 

вание работает на пределе.
Недавно Илье Арсентье

вичу исполнилось пятьде
сят. М ож но  с чистой со
вестью отправиться на за
служенный отдых —  пере
кур , как Илья Арсентьевич 
в ш утку называет пенсион
ный возраст, хотя сам ни
когда  не курил. Но еще 
точен глаз у стволового, 
есть сипы у нестареющ его 
ветерана.

—  На перекур? —  удив
ляется Илья Арсентьевич, 
ко гда  его сверстники спра
шивают, почему он не на 
пенсии. —  Рано мне на пе
р екур !

В. ШЕЮНИН,
начальник участка № 1 
шахты «Капитальная» 
ГОКа «Ковдорслюда».

По эстафете
Опыт учителей, ряд лет 

работающих по новым про
граммам, говорит о том, 
что активное восприятие 
знаний первоклассниками 
зависит не только от хоро
шей организации урока, но 
и от подготовки детей в 
дошкольном учреждении.

С введением новых про
грамм начального обуче
ния усилилась работа но 
подготовке детей к школе и 
в детском саду «Лесок». 
Много внимания уделяется 
развитию речи детей, фо
нематического слуха, мыш
ления, интереса к приоб
ретению знаний.

Воспитатели учат детей 
составлять творческие рас
сказы по сюжетным картин
кам, из своих личных на
блюдений проводят занятия 
по развитию элементарных 
математических представле
ний, трудовому, физическо
му, нравственному воспита
нию, приобретению навыков 
общественного поведения.

Много сил отдали врспи- 
татели В. Н. Елошина, Н. С. 
Стамбулжан, чтобы подго
товить к школе своих пи
томцев. Им радостно и 
одновременно грустно было 
расставаться с теми, кто 
пошел первый раз в первый 
класс.

В школе начался учеб
ный год, а в «Леске» уже 
готовят к ней будущих пер
воклассников. Д ля этого 
здесь есть все необходимое.

Я поинтересовалась, как 
учатся выпускники детско
го сада. Екатерина Василь
евна Подольская с гордо
стью рассказала, что вы
пускники прошлого года 
успешно закончили 1 класс, 
довольна ими и учительни
ца Н. А. Осинкина.

Л. ГЕРАСИМОВА,
депутат городского Со-

После смены забот не 
убавляется: надо зайти за 
детьми в детский сад, при
готовить ужин, прибрать в 
квартире. Наконец, можно 
и отдохнуть. Как лучше 
провести вечер семейному 
человеку? Говорят, инте
ресный фильм в «Юности». 
Очень хотелось бы посмот-

кую, пока идиллическую в 
наших условиях, картину. 
Вы приходите в кинотеатр 
«Юность». А там к вашим 
услугам детская комната. 
Вы оставляете детей, а са
ми спокойно смотрите 
фильм.

Думаю, такую «сказку» 
можно и надо сделать

Несчастливые билеты
реть его. Но на кого оста
вить детей? Нет у них здесь 
ни бабушки, ни дедушки. 
Соседи? Д а они тоже ку
да-то собрались.

Наскоро одев ребяти* 
шек, вы спешите к киноте
атру. Авось там поймут, 
пропустят на восьмичасо
вой сеанс. Но не помогают 
вам никакие убедительные 
доводы. Дети не допуска
ются на фильмы, оканчи
вающиеся после 21 часа. 
Правильно, конечно, но 
вам от этого не легче. Воз
вращаетесь домой, не соло
но хлебавши: билеты на
20 часов оказались несчаст
ливыми.

А теперь представьте та-

былью. Тем более, что Ков- 
дору в этом случае ие 
требуется быть первопро
ходцем. Подобные комнаты 
в некоторых городах уже 
есть. Там родители даж е 
могут вне очереди купить 
билеты на нужный сеанс.

Хотелось бы, чтобы ди
рекция кинотеатра нашего 
города решила этот «дет
ский вопрос» как можно 
скорее. А за желающими 
дело не станет. Ведь в 
Ковдоре найдется не одна 
сотня семей, нуждающихся 
в подобной помощи.

Ю. БОЖЕНКО, 
машинист сушильного 
барабана АБОФ, член 
народного контроля.

+  СИГНАЛ Д А Н —  СИГНАЛ УСЛЫШАН +

Холод—шолЬко порциями
В заметке «Хочу моро

женого», опубликованной в 
«Рудном Ковдоре» 18 июля 
1975 года, читатели В. Ка
пустина и Л . Белотелова 
подняли вопрос об улучше
нии снабжения Ковдора 
мороженым.

Редакции отвечает на
чальник ОРСа А. Смелян- 
ский:

— В первом квартале 
1975 года ОРС получил и 
продал населению 70 тонн 
мороженого, в то время 
как фонды на текущий год
— 40 тонн.

Учитывая хороший поку

пательский спрос на этот 
вид продукции, ОРС четы
режды, начиная с 24 апре
ля, обращался к Ленин
градскому хладокомбинату. 
Ленинградскому Росмясо- 
рыбторгу, к Управлению 
торговли Мурманского обл
исполкома и Мурманскому 
хладокомбинату с просьб 
бой увеличить поставку мо
роженого. Однако в ответ 
на наши просьбы началь
ник отдела сбыта Ленин
градского хладокомбината 
Н. К. Лохманов отправ
лял... обещания. Мурман
ский хладокомбинат ответ 
не дал до сих пор.

Когда подходишь к дет
скому саду «Чайка», при
ятно радует глаз детская 
площадка. Машины, мага
зины, ракета, карусель, бе
седки, лодка, веранды вы
крашены в яркие тона и 
придают территории сада 
праздничный вид. В этом 
заслуга всего персонала.

Большинство воспитан
ников детского сада про
вели лето на даче в посел
ке Эсхар Воронежской об
ласти. Хорошо они отдох
нули, загорели на южном 
солнце, поправились.

А в это время, работни
ки Оленегорского ремонт
но-строительного участка 
отремонтировали каюты, 
кубрики, палубные над
стройки, корпус «Чайки».

Подрезанные 
крылья

... Искрятся на солнце 
свежепокрашенные полы и 
панели, яркая зелень цве
тов вплетается в их свет
лую окраску.

Однако здесь царит не
привычная тишина, не слы
шен ребячий гомон. А ведь 
давно дети возвратились с 
дачи. Открытие «Чайки», 
как выяснилось, отложено 
до греческих календ: куда- 
то утекло тепло. Ни сан
техники Ж КО, ни работни
ки энергоцеха не могут об
наружить путь, по которо
му ,оно убегает.

Г. КОТЕЛЬНИКОВА, 
родительница.

НА ЗАВТРАК -  ВОСПОМИНАНИЯ
В конце августа комис

сия в составе представите
ля исполкома Ковдорского 
городского Совета депута
тов трудящихся, санэпид
станции, Ж КО  Ковдорско
го ГОКа провела смотр го
товности дошкольных дет
ских учреждений к работе 
в зимних условиях.

К 20 августа был закон
чен текущий ремонт яслей- 
садов «Колокольчик» Ков
дорского ГОКа, «Елочка» 
Енского леспромхоза, «Л е
сок» исполкома горсовета. 
Частично проведен ремонт 
детских учреждений в по
селках Слюда и Куропта. 
Отрадно слышать, что ру
ководители предприятий, 
в ведении которых нахо
дятся дошкольные детские 
учреждения, так заботли
вы.

Однако есть и огорчаю
щие факты. Не все детские 
сады подготовились к при
ходу Деда Мороза. Некото
рые руководители пред
приятий еще недостаточно

уделяют внимания созда
нию нормальных условий 
работы детских дошколь
ных учреждений. Так, 
трест «Ковдорстрой» не 
позаботился о своевремен
ном проведении текущего 
ремонта в своем «Теремке», 
хотя времени для этого бы
ло достаточно: воспитанни
ки детского сада провели 
лето на даче.

Затянулся ремонт и яс
лей-сада «Солнышко», «Бе
резка» (Ковдорский ГОК).

В течение полутора лет 
решается вопрос о замене 
электрической плиты в пи
щеблоке детского сада 
«Дюймовочка». Руководи
тели «Ковдорслюды» обе
щали заменить ее еще во 
втором квартале. Не при
шлось бы детям в одно 
прекрасное утро кормиться 
воспоминаниями.

Т. БОГДАНОВА,
помощник санитарно
го врача Ковдорской 
СЭС.

Этот ансамбль «прописан» в детском саду «Лесок».

+  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ♦§

Великие , 
молчальники

Игра в молчанку извест
но какая: один из двух
партнеров смеется — вто
рой молчит, один плачет — 
второй молчит, один то 
бледнеет, то краснеет, а 
второму все до лампочки.

Примерно так мы играем 
с «Промжилстроем» уже 
три месяца. Строители вы
рыли возле забора, ограж 
дающего спортплощадку, 
траншею под кабель. Все 
бы ничего, ежели бы не по
вредили забор. С тех пор 
площадка превратилась в 
проходной двор. На наши 
многократные просьбы вос
становить забор «Пром- 
жилстрой» упорно отмалчи
вается.

Н. АНИКЕЕВА, 
завхоз школы № 18.

ф  ВОЗМУЩАЮСЬ +

За редактора А. АЗАРЕНКО.

ОТКРЫЛАСЬ ПОДПИСКА
с 1 сентября на газеты и писаться на периодическую ганизациях утверждены об- 
журналы на 1976 год. Она печать можно только с фев- щественные распространи- 
продлится до 25 ноября. По раля 1976 года. тели печати, которые и бу-
истечении этого срока под- На предприятиях и в ор- дут проводить подписку.

Следующий номер «Руд
ного Ковдора» выйдет
19 сентября.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

7 сентября — «Калина 
красная» (12, 14, 16, 18, 20, 
22 ) .

8—9 сентября — «При
вет, артист» (12, 14, 16,
18 15, 20, 22).

10 сентября — «Ваш сын 
и брат» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ).

11 сентября — «Пятое 
наступление», 2 серии (12, 
17), «Свет в конце тонне
ля» (14-30, 20, 22).

12 сентября — «Стран
ные люди» (12, 14, 20, 22), 
«Свет в конце тоннеля» (16 
и 18-15).

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
6 сентября — «Цезарь и 

детектив» (12-30), «Загнан
ных лошадей пристрелива
ют, не правда ли», 2 серии 
(14, 17).

7 сентября — «Африкан
ский слон» (12-30), «Чер
ный капитан» (14, 16, 18).

9 сентября — «Леди Га
мильтон» (17, 19, 21).

10 сентября — «Родные 
поля» (17, 19, 21).

ТРЕБУЮТСЯ!
Ковдорской средней шко

ле № 17 на постоянную ра
боту — повар и ночная 
няня в интернат, помощник 
повара, техслужащие.

* * *

Средней школе № 18 на 
постоянную работу — тех
служащие.

*  * *

КЛЮШКИ К БОЮ!
В бассейне спорткомп

лекса Ковдорского ГОКа 
учат плавать детей (в воз
расте от 7 до 12 лет), на 
хоккейном корте — играть 
в хоккей (возраст детей от
10 до 15 лет).

♦  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ +

Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 6247
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С Т О  П Р О Ф Е С С И Й  
Л Е С А

По площади лесов наше государство занимает пер 
вое место на земном шаре, обладая 19,5 процента всей 
лесопокрытой площадью мира. Из общего объема ми
рового запаса древесины — 245 миллиардов кубических 
метров — на долю СССР приходится 81 миллиард.

Крепежные стойки для горнорудной промышленнос
ти, шпалы и переводные брусья для железных дорог, 
столбы для линий электропередач и связи, лесоматериа
лы для строительных работ, пиломатериалы, мебель, 
тара, целлюлоза и бумага, спирт, канифрль, кормовые 
дрожжи, хвойно-витаминная мука, пластмассы, синте
тические материалы и изделия — вот далеко не пол
ный перечень того, что изготавливается из древесины.

За 25 лет своего существования Ковдорский лес
промхоз из отсталого малоэффективного производства 
превратился в высокомеханизированное промышленное 
предприятие. На лесных делянках сейчас работают вы
сокопроизводительные механизмы — трактора ТДТ-40М 

ТДТ-55, бензомоторные пилы «Дружба» и «Урал» на 
погрузке леса на лесовозные автомашины — челюстные 
'•огрузчики на базе трелевочных тракторов, полностью 

ключающие ручной труд на этой тяжелой работе. На 
кывозке леса используются мощные лесовозные авто
мобили МАЗ-509 и KpA3-255JI. На раскряжевке леса 
в настоящее время переходим на более удобные и про
изводительные электропилы ПЧ-3. Для более глубокой 
переработки древесины применяем установку УП1Ц-3 
для выработки технологической щепы из отходов от 
разделки древесины; построен тарный цех, выпускаю
щий тарную продукцию для упаковки рыбы, мясомо
лочных продуктов, продукции комбината «Ковдорслю- 
да» и других отраслей народного хозяйства.

Скоро начнется строительство нижнего склада со 
вспомогательными цехами в поселке Куропта, который 
будет оснащен полуавтоматическими линиями.

В Ковдоре леспромхоз построил 4,2 тысячи квадрат
ных метров благоустроенного жилья, строительство ко
торого будет продолжаться и в будущем, 

и  Свой праздник работники нашего леспромхоза встре- 
1 ают большими трудовыми успехами. Залогом успеш

ного выполнения высоких социалистических обяза
тельств является широко развернувшееся соревнование 
между нашими передовыми бригадами на заготовке ле
са, руководимыми настоящими мастерами своего дела 
Г. В. Калининым, Ф. М. Родионовым, М. А. Поповым, 
И. И. Лембовичем, шоферами на вывозке леса А. П. Са
виным, М. А. Кондратенко, братьями Вихаревыми, Г. И 
Шляминым и другими, машинистами по погрузке лес;
A. М. Фоломиным, С. А. Абрамовым, бригадирами на 
разделке древесины В. П. Карвялисом, В. В. Чащиным,
B. И. Смирновым и бригадами по погрузке древесины 
в железнодорожные вагоны, руководимыми В. В. Боб
ровым и К. К. Гонежук.

План по реализации товарной продукции за 8 ме
сяцев текущего года выполнен на 106,3 процента. Реа
лизовано сверх плана продукции на сумму 135 тысяч 
рублей. План по основному нашему показателю — вы
возке древесины выполнен на 104,7 процента, вывезено 
древесины сверх задания 5,8 тысячи кубических метров. 
Кроме того заготовлено леса более 10 кубических мет
ров «в запас» для вывозки в зимний период, что даст 
возможность нам ритмично работать в I квартале 
1976 года.

Перевыполнено задание по выпуску основных сорти
ментов, по росту производительности труда.

Встав на трудовую вахту в честь XXV съезда КПСС, 
коллектив пересмотрел свои социалистические обяза
тельства и решил дополнительно к плану 1975 года вы
везти древесины 8 тысяч кубометров, произвести техно
логической щепы 1,2 тысячи кубометров, выполнить 
план двух месяцев 1976 года по вывозке древесины и 
реализации товарной продукции ко дню открытия 
съезда.

А. КИБИТКИН,
директор Ковдорского леспромхоза.

Прошло полгода, как в цехе 
технологического транспорта 
создали ком сом ольско -м оло  
д,ежную смену. Возглавляет з е  
ком сом олец  Валерий Иванов, 
В августе эта смена вышла на 
третье место среди соревную 
щихся коллективов цеха. При 
задании 594,9 тысячи тонн гор
ной массы она перевезла 599,9 
тысячи тонн. Валерий показал 
себя способным организато
ром . Есть все предпосылки к 
тому, что ком сом ольско -м оло
дежная смена ЦТТ прочно зай
мет ведущее место в социа
листическом соревновании.

Ф ото  Н. Ганиевой.

УДАРНЫЙ Т Р У Д — XXV СЪЕЗДУ КПСС
Шоферы лесовозных ма

шин Ковдорского леспром
хоза М. Кондратенко, А. 
Савин, И. Краев, А. Виха
рев, Л .  Григорьев пятилет
ний план по вывозке дре
весины выполнили за 4 го
да и 7 месяцев. Они ус
пешно справляются и с 
производственным заданием 
1975 года. К открытию 
XXV съезда водители обя
зались вывезти по 200 ку
бометров древесины сверх 
плана.

В июле справились с пя
тилеткой бригада заготови
телей древесины Ф. Родио
нова. Задание завершаю
щего года она перекрыла 
на 3.490 кубометров.

Бригады раскряжевщи
ков В. Смирнова и П. П о
година выполнили пятилет
ний план в июле 1975 года. 
Дополнительно к заданию 
текущего года бригада В. 
Смирнова раскряжевала 3 
тысячи кубометров, П. По? 
година — 880. Эти коллек
тивы готовят трудовой по
дарок съезду партии: они 
дополнительно заготовят и 
раскряжуют по 400 кубо
метров древесины.

А. ФОЛОМИНА, 
инженер НОТ Ковдор
ского леспромхоза.

*  *  *

В обязательствах по до
стойной встрече XXV съез
да КПСС коллектив комсо

мольско-молодежной брига
ды Т. М. Максименкопон 
записал: «Выполнить зада
ние девятой пятилетки к 
1 сентября. П р о и з в е с т и  
351.412 квадратных метров 
отделочных работ, сэконо
мить строительных мате
риалов на 5.000 рублей».

Отделочники на 9 дней 
раньше рапортовали о вы
полнении своих обяза
тельств. Коллектив не сни
жает взятый темп. Бригада 
работает с опережением 
графика: нормы выработки 
выполняет на 127 процен
тов.

В. НИКОЛАЕВА, 
инженер ОТиЗа управ
ления «Отделстрой».

* * *
Первые метры скважин в 

счет десятой пятилетки
экипаж бурового станка 
№  3 (старший машинист 
В. Петухов) пробурил 14 
августа. Сейчас на его ли
цевом счету около 5.000 по
гонных метров.

12 сентября о выполне
нии годового плана рапор
товал еще один экипаж бу
рового станка—№ I  (стар
ший машинист А. И. Фила-* 
тов). Он набурил семьдесят 
погонных метров в счет по
вышенных обязательств, 
принятых в честь XXV 
съезда КПСС.

В. ЗАХЛЕСТНЫХ, 
старший нормировщик 
рудника «Железный».

ТРУДНАЯ «ЗОЛОТАЯ СЕРЕДИНА»
В начале 1975 года кол

лектив Ковдорской ТЭЦ 
включился во Всесоюзное 
социалистическое соревнова
ние за право нести почет
ную вахту в выработке 
триллионного киловатта 
электроэнергии в заверш а
ющем году пятилетки. Этот 
рубеж будет достигнут в 
декабре. На такое право 
может рассчитывать лишь 
тот коллектив, который при 
бесперебойном снабжении 
потребителя тепловой и 
электрической энергией до
бился максимальной эконо
мичности работы оборудо
вания.

Этому способствует пра

вильно организованное со
циалистическое соревнова
ние между бригадами и 
сменами.

За  семь месяцев нынеш
него года коллектив ТЭЦ 
сэкономил 20 тонн услов
ного топлива и 350 тысяч 
киловатт-часов электро
энергии. Победителем в со
ревновании за второй квар
тал вышла смена комсо
мольца А. Б. Буркова, сэко
номившая 8 тонн условно
го топлива и 75 тысяч «и- 
ловатт-часов электроэнер
гии. Это значит, что кол
лектив смены лучше дру
гих соблюдает режим ра
боты технологического обо

рудования, по-хозяиски сле
дит за расходами мазута. 
Здесь важно придерживать
ся «золотой середины». Ес
ли воздуха мало подал — 
мазут сгорает не полностью, 
и топливо уходит в атмос
феру; избыток воздуха — 
опять в накладе: лишний
расход электроэнергии на 
его подачу.

Поддерживать нужную 
температуру воды мы дол
жны в зависимости от тем
пературы воздуха. Бывает, 
в течение одной смены по
года меняется несколько 
раз — то приморозит, то 
отпустит. Вот в такое вре
мя и следует изменять ре

жим работы оборудования.
Оперативному персоналу 

в связи с реконструкцией 
ТЭЦ сейчас нелегко вы
держивать нужный режим, 
так как оборудование ра
ботает по временным схе
мам. И все же, несмотря 
на эти трудности, коллек
тив со своими обязательст
вами справляется успешно. 
Главная задача оператив
ного персонала ТЭЦ — в 
сжатые сроки освоить но
вое оборудование, чтобы в 
осенне-зимний период обес
печить потребителей тепло
вой и электрической энер
гией в нужном количестве.

К. ДУНАЙ, 
заместитель начальни
ка котло-турбинного 
цеха Ковдорской ТЭЦ.

Нерешительные партнеры Цветы и шампиньоны— круглый годПрактика показала, что 
в комсомольско-молодеж
ных коллективах намного 
повышается производитель
ность и качество работ. 
Пример тому — железоруд
ная обогатительная фабри
ка. Не каждйя смена мо
жет похвастать таким ко
личеством благодарностей и 
наград, как сквозная ком
сомольско-молодежная. Она 
вышла победителем в со
циалистическом соревнова
нии за 1974 год, за трудо
вые успехи и активное уча
стие в общественной жизни 
занесена в областную Кни
гу почета. Комсомольско- 
молодежная первой вклю
чилась в соревнование за 
право называться коллекти

вом имени XXV съезда 
КПСС.

С созданием комсомоль
ско-молодежных смен появ
ляется возможность опера
тивно решать производст
венные и комсомольские де
ла. Поэтому бюро ВЛКСМ 
совместно с администраци
ей железорудной обогати
тельной фабрики решило 
организовать сквозную ком
сомольско-молодежную сме
ну всего передела. На фаб
рике существовала одна та
кая комсомольско-молодеж- 
ная сквозная смена, кото
рая включала участок дроб
ления, обогащения и сушки

железорудной обогатитель
ной фабрики. Теперь ж е и 
участки флотации, гравита
ции, сушки — апатито-бад- 
делеитовой фабрики.

Опытом доказано: с со
зданием комсомольско-мо- 
лодежных коллективов по
высилась ответственность 
комсомольцев за всю смену.

Производственные пока
затели — лучшая аттеста
ция работы комсомольско- 
молодежной. Несколько ме
сяцев сквозная смена № 4 
никому не уступала перво
го места. Вышла в лидеры 
и в августе, выполнив пла
новое задание на 102 проц.

Есть комсомольско-моло
дежные коллективы на руд
нике и в цехе технологиче
ского транспорта. Однако, 
работают они в разные сме
ны. По-моему назрела не
обходимость создать сквоз
ную комсомольско-моло
дежную смену всего обога
тительного комплекса и для 
координации ее работы из
брать бюро. Мы предлага
ли администрации ЦТТ и 
рудника «Железный» со
здать сквозную комсомоль
ско-молодежную смен/, но 
по непонятным прлчикам 
этот вопрос все еще висит 
в воздухе.

Н. ЯХИНА, 
секретарь бюро ВЛКСМ.

>
Ранее считалось, что 

фильтрация железорудного 
концентрата немыслима без 
дренажных складов, т. е. 
специальных отсеков на 
складе готовой продукции, 
куда стекала влага с осу
шаемого концентрата.

С 1968 года на обогати
тельной фабрике стали 
внедрять новую схему филь
трации железорудного кон
центрата — вакуумными 
дисковыми фильтрами сов
местно с институтом «Ме- 
ханобр». Таким образом, 
отпала необходимость в дре
нажном складе, площадь 
которого составляет 400

квадратных метров. Чтобы 
она не пустовала обогати
тели решили использо
вать ее под оранжерею. В 
нерабочее время завезли 
землю, песок, опилки, удо
брения, сантехники изгото
вили и установили регист
ры для отопления, смонти
ровали » вентиляционные 
камеры, электрики оборудо
вали дневное освещение.

Уже в" этом месяце бу- * 
дут высеяны гладиолусы, i 
нарциссы и... шампиньоны. I 

Б. КРЮКОВ, I 
мастер ремонтной груп
пы железорудной фаб
рики.



Д ля коллектива комбина
та «Ковдорслюда» завер
шающий год пятилетки зна
менателен тем, что в этом 
году должно завершиться 
строительство вермикулито-' 
вой обогатительной фабри
ки производительностью 56 
тысяч кубических метров 
вермикулитового концентра
та в год. Государственный 
план предусматривает ввод 
фабрики в эксплуатацию в
IV квартале.

Однако темпы строитель
ства пускового комплекса 
вызывают большую трево
гу. Отставание в выполне
нии строительно-монтаж- 
ных работ за 9 месяцев со
ставляет 584 тысячи руб
лей; задание девяти меся
цев выполнено всего на 73j 
процента.

Еще 17 февраля этого го
да на совместном заседании 
парткомов ГОКа «Ковдор
слюда» и треста «Ковдор- 
строй» отмечалось, что 
строительство вермикулито- 
вой фабрики ведется край
не медленно. Из 215 тысяч» 
рублей в январе было ос
воено всего 7 тысяч рублей. 
На этом ж е заседании ру
ководители треста «Ковдор- 
строй» обещали исправить 
положение дел на пуско
вом комплексе и во втором 
квартале ликвидировать до? 
пущенный разрыв в строи
тельно-монтажных работах.

30 мая на заседании шта- 
i a  при Кировском горкоме 
КПСС отмечалось, что во
преки обещаниям строите

лей за истекшие четыре ме
сяца разрыв не уменьшил
ся, а увеличился до 293 ты
сяч рублей; план строи
тельно-монтажных работ 
вытянули всего на 69 про
центов.

И опять же руководите
ли треста обещают навер
стать упущенное и в июне 
войти в график. Как не 
воспрянуть духом, получив, 
такие заверения! Но ра
дость оказалась преждевре-i 
менной: план строительно
монтажных работ на пуско-1 
вом комплексе за первое 
полугодие был выполнен 
всего лишь на 68 процен
тов, и отставание состави
ло теперь уже 501 тысячу 
рублей.

В конце июля на сов
местном заседании партко-

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ф  КО ВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ф

ДОГОНЯЮТ ДЕНЬ ВЧЕРАШНИИ
мов ГОКа «Ковдорслюда», 
треста «Ковдорстрой» и уп
равления «Спецстроймеха- 
низация» рассматривался 
все тот ж е вопрос — уско
рение темпов строительства 
пускового комплекса. Про
шел август, на исходе сен
тябрь, а прокладка инже
нерных сетей и вертикаль
ная планировка, которыми 
должно заниматься специа
лизированное управление! 
№ 6, далеки от завершения. 
Не закончены работы на, 
приямке ПР-1 в главном 
корпусе, хотя он должен

быть сдан еще в первом 
полугодии. К монтажу обо
рудования практически не 
приступали, да и монтиро
вать его пока негде.

Была договоренность с 
трестом организовать рабо
ту строителей, начиная с 
июля, в три смены. За лет
ний период при хорошей 
поставке материалов и кон
струкций можно было на
много уменьшить отстава
ние. Но это были лишь 
благие намерения, не на
шедшие реального под

тверждения, и потому стро
ители работали большей 
частью в одну смену.

Упущено самое благопри
ятное время. Если верти
кальную планировку затя
нуть до глубокой осени, 
вряд ли осуществима зада-» 
ча закончить строительство 
вермикулитовой фабрики в 
этом году.

в. сотников,
председатель комиссии 
партийного контроля 
ГОКа «Ковдорслюда».

ф  ПО ДЗЕМ НО Е РУСЛО ф | Щ

В ГРАФИК ВОШЛИ
В корреспонденции «Помеха — чужая 

прореха», напечатанной в прошлом н о 
мере «Рудного Ковдора», говорилось о 
неритмичной поставке гидротехнического 
железобетона в июне и июле на шахго- 
проходческий участок № 1, который бе
тонирует тоннель по отводу реки Верх
няя Ковдора.

— Теперь же, — сообщает начальник

шахтопроходческого участка В. Н. Про- 
скурнин, — поставка бетона не вызыва
ет тревоги. Заявки выполняются в срок. 
В августе было доставлено 137 кубо
метров бетона при плане 110.

В сентябре каждый день мы получа
ем по 30—40 кубических метров бето
на, что обеспечивает хорошую произво
дительность. Если перебоев с поставкой 
материалов не будет, тоннель сдадим в 
срок. Осталось забетонировать 190 по
гонных метров подземного русла.

Утренний марафон
В активе ценных нов

шеств, внедренных в по
следние годы трестом «Ков
дорстрой», следует выде
лить прогрессивный метод 
бригадного подряда. В мар
те 1973 года комплексная 
бригада Василия Петрови
ча Нехоцы одна из первых 
заключила договор с уп
равлением «Промжилстрой» 
на строительство новым ме
тодом 129-квартирного до
ма. Этот коллектив пер
вым начал прокладывать 
дорогу новшеству на строй
ках Ковдора. Бригада сда
ла объект с оценкой «хо
рошо» на два месяца рань
ше обусловленного срока. 
Не остались и строители в 
накладе. З а  сокращение 
срока и удешевление работ 
ей выплатили свыше 7 ты 
сяч рублей.

Люди убедились в выго
де подряда. Улучшилась 
организация труда, эконом
нее стали расходовать стро
ительные материалы и по- 
хозяйски эксплуатировать 
механизмы. В целом брига
да Нехоцы хозрасчетным 
подрядом построила пять

домов, детсад. Как прави
ло, сроки строительства 
объектов сокращали почти 
вдвое.
"  Достижения бригадного 
подряда известны, однако 
в тресте признают, что 
сделано далеко не все — 
этот метод нуждается в 
серьезных коррективах. В 
целом ж е бригадный под
ряд помог коллективам до
биться хороших результа
тов, Значит, надо расши
рять, внедрять новый ме
тод во всех бригадах и 
подкреплять его организа
ционными мерами и хоро
шим материальным снаб
жением.

В условиях подряда сей
час нарушается главное — 
поставка стройматериалов. 
Это приводит к печальным 
результатам. Так, когда по, 
общежитию треста выпол
нили немногим более поло
вины работ, оказалось, что 
это не плановое строи
тельство и из-за отсутствия 
материалов бригаду пере
бросили на другой объект, 
потом на третий... 
^ ^ Г а д ^ ^ ^ ф а ш х ^ с д е л ^ ь ^

все, что в их силах. Строи
тельство облисполкомовско- 
го дома сократили на три
дцать дней, но и из них по
теряли 12 рабочих дней. 
Сейчас на строительстве 
жилого дома №  42 занято 
одно звено. Основные си
лы бригады брошены на 
«горячий» объект — рас
ширение ТЭЦ.

Чтобы закрыть «окно», 
строители совершают ма
рафон на тот из объектов, 
куда завезли кирпич. Поди 
разберись после этого, кто 
сколько сделал и как сде
лал, кто сэкономил или, 
наоборот, перерасходовал 
материалы. А ведь подряд
ный метод предусматрива
ет точнейший, повседнев
ный учет. И можно понять 
недовольство р а б о ч и х  
бригады Нехоцы, которое 
они высказывают в адрес 
управления «П р о м ж  и л- 
строй».

— Скоро вернемся на 
строительство жилья, — 
говорит бригадир. — Д у 
маю, что теперь и там бу
дут хорошо обеспечивать 
стройматериалами.

Хочется верить, что так и 
будет.

И. ВЛАСЕНКО.

ф  РАСШИРЕНИЕ 
Т Э Ц  ф

Кочующий 
деаэратор

РМ Ц  — фирма в Ков- 
доре известная. Ее услуга
ми пользуются многие пред
приятия города. Остается 
только радоваться, что мест
ные специалисты изготавли
вают сложное оборудова
ние, по качеству не усту
пающему заводскому.

Недавно престиж фирмы 
заметно пошатнулся. А ви
ною этому — злополучный 
вакуумный деаэратор. Тот 
самый, который предназна
чен освобождать воду от 
агрессивных газов и пре
дохранять таким образом 
оборудование от коррозии. 
Как видите, узел очень от
ветственный. К выполнений) 
этого заказа изготовитель 
отнесся более чем халатно. 
Его работа ниже всякой 
критики: обнаружилась мас
са недоделок, отступление 
от заводских чертежей и 
технических условий.

Сопровождаемый молча
ливыми укорами эксплуата
ционников ТЭЦ, деаэратор 
снова перекочевал под сво
ды РМЦ. А ведь он дол
жен быть установлен в те
кущем месяце.

А. ВАСИЛЬЕВ,
начальник смены кот- 
ло-турбинного цеха 
Ковдорской ТЭЦ.

Сейчас, в преддверии зи
мы, многие подразделения 
комбината ГОКа «Ковдор
слюда» вынуждены зани
маться не столько устране
нием мелких недоделок, 
сколько выполнением основ
ных пунктов мероприятий. 
На первый взгляд, сделан
ное располагает к самоус
покоенности. Так, подготов
лены емкости для хранения 
мазута, отревизированы к а
лориферы главных вентиля
ционных установок, отре
монтированы ЛЭП, в ста
дии завершения ремонт жи-
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лого фонда и помещений 
соцкультбыта.

Но на руднике «Чалм-' 
озеро» не закончена рекон
струкция подстанции, еще 
не соединены отвалы № 3 
№ 4. На карьере устаноз-. 
лены осветительные вышки 
(горизонт 205 м), но они 
бездействуют: нет нужных 
Ламп. Не налажена теле
фонная связь между посел
ком и карьером.

Д о сих пор неизвестно, 
когда будет подано тепло 
на вермикулитовую обога
тительную фабрику. Д ля 
улучшения освещения пром- 
площадки установлены мач
ты, но от них мало проку: 
тоже нет ламп. Ни па ВОФ, 
ни на руднике «Ковдор» 
здания не остеклены из-за

ф  ЗИ М А  НЕ З А  ГОРАМ И ф

НИ ТЕПЛА, НИ СВЕТА
отсутствия стекла. Д орож 
ная техника и этой зимой 
будет ремонтироваться под 
открытым небом.

На руднике «Ена» из-за 
плохой поставки строймате
риалов — шифера и кир
пича — не закончен ремонт 
промышленных корпусов 
и жилых домов. По этой 
причине (нет арматуры) не 
выполнен еще один пункт 
мероприятий — не перене
сена линия электропередач. 
Черепашьими темпами стро
ится в Ене котельная. По
этому ни промышленные 
здания, ни жилые дома не

обеспечиваются теплом.
Подготовка к работе в 

зимних условиях подразде
лений комбината — основ
ной вопрос, который рас
сматривался на заседании 
объединенного парткома 
ГОКа «Ковдорслюда». П арт
ком постановил: руководи
телям рудников в кратчай
шие сроки выполнить на
меченные мероприятия. От
делу снабжения — обеспе
чить необходимыми мате
риалами. Выполнение меро
приятий взято под контроль 
парткома.

О. МАТАКОВА.

ф  ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ ф

ПРИНЦИПИАЛЬНО,
Д Е Л О В И Т О

В партийной организации 
цеха технологического тран
спорта 55 человек. Здесь 
крепкий рабочий костяк, 
есть с кого брать пример и 
в поведении, и в труде. 
Коллектив цеха за 8 меся
цев текущего года вывез 
горной массы на 6 процен
тов больше, чем за соот
ветствующий период прош
лого года, а грузооборот 
возрос на 14,6 процента. 
Этому способствовало даль
нейшее внедрение в произ
водство планов научной ор
ганизации труда, развитие 
творческой мысли.

Заметна роль коммуни
стов в мобилизации авто
мобилистов на выполнение 
социалистических обяза
тельств. Однако, есть и та
кие показатели, которые го
ворят об ослаблении пар
тийной организацией воспи
тательной работы.

Партбюро цеха не отка
жешь в аккуратности про
ведения партийных собра
ний, но на них речь шла 
больше о плане и процен
тах, а о нуждах рабочих 
забыли. В частности, не 
упорядочен график пита
ния. Водители БелАЗов дол
го простаивают в очереди, 
теряя драгоценное время. 
В бытовках грязно.

Многие запчасти в цехе 
технологического транспор
та являются дефицитом, 
хотя есть возможность со-1 
кратить его. Например, при
держиваться заданной ско
рости. Многие водители 
превышают ее вдвое, им нет 
дела до бережливости, им 
надо выжать из машины 
все, на что она способна. 
А это приводит к полом
кам.

Неблагополучно обстоит 
дело и с наглядной агита
цией по экономии и береж
ливости. В цехе не найдешь 
плаката, где было бы ска
зано, сколько стоит 1 тон
на руды или во сколько об
ходится государству 1 час 
простоя БелАЗа. Нет при
зывов равняться на луч
ших автомобилистов, пере
везших сверхплановую ру

ду при наименьших затра
тах.

Производственная дис
циплина в цехе ухудши
лась. Число прогульщиков 
за 8 месяцев 1975 года уве
личилось по сравнению с 
тем ж е периодом прошло
го года на 6 человек и со
ставило 68 человеко-дней. В 
медвытрезвителе побывал 
51 водитель (в прошлом 
году — 43).

Вот об этом и шла речь 
на отчетно-выборном собра
нии партийной организации 
цеха технологического тран
спорта, которое отличалось 
своей деловитостью и прин
ципиальностью.

— Члены бюро не при
сутствуют на собраниях 
бригад при обсуждении на
рушителей дисциплины, пья
ниц, — сказал коммунист 
В. Кожухарь. — Одно дело, 
когда мы сами прорабаты
ваем прогульщика, и со
всем другое — в присут
ствии секретаря парторга
низации.

— Надо ввести за прави
ло, — подчеркнул комму
нист Р. Кошаев, — хочешь 
получить новую деталь — 
сдай старую. Таким об \  
зом можно создать о б о р с* ^  
ный фонд узлов и деталей.

Прогулы, превыше!1' -р 
скорости, отсутствие д о л и 
ной экономии и бережливо  ̂
сти и многие другие фак
ты, отметили в своих вы
ступлениях коммунисты, яв
ляются результатом низкой 
трудовой дисциплины, сла
бой воспитательной работы. 
Ведь коммунисты должны 
заботиться о моральном мик
роклимате коллектива, бо
роться с нарушителями, ле
тунами, прогульщиками.

Партийная организация 
зрелая, понимает свои за 
дачи. А это главное. Д у
мается, новый состав бюро 
во главе с секретарем па] /  
бюро Кульчицким вырабо
тает четкую программу 
действий. Активность ком
мунистов на отчетно-выбор- 
ном собрании показала, чтг 
партийной организации n ̂ j  
плечу большие дела.

И. АФАНАСЬЕВ.

Печальные 
рекорды

Нынешний год, кроме из
вестных достижений, при
нес коллективу комбината и 
огорчения: побиты рекорды 
по прогулам. 128 человек 
совершили 155 прогулов. 
Потеряно 248 человеко
дней. В сравнении с про
шлым годом — более чем в 
два раза. Но и эти уж а
сающие цифры меркнут в 
сравнении с теми, которые 
«подарили» своему коллек
тиву прогульщики ОРСа — 
402 человеко-дня; чуть 
меньше — ремонтно-строи
тельного участка.

АБОФ — самое молодое 
подразделение комбината, 
но его коллектив внес са
мую большую долю в про
гулы. В первой тройке «ре
кордсменов» ГОКа и кол
лективы ремонтно-механи
ческого цеха, ЦТТ. Не оста
ются в тени рудник, фаб
рика.

Такие факты не могут не 
вызвать тревоги. Большая 
часть прогулов — резуль
тат пьянства. Это говорит 
о том, что в цехах ослаб
лена массово-воспитатель
ная работа хозяйственных 
руководителей, партийных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций, ухудши
лась работа товарищеских 
судов и комиссий по борь
бе с пьянством и алкого
лизмом. Недостаточно эф
фективно ведут воспитан 
тельную работу в своих 
коллективах и сменные мас
тера.

На состоявшемся в ми
нувшую пятницу расширен-” 
ном заседании парткома 
Ковдорского ГОКа были 
рассмотрены причины ухуд
шения трудовой дисципли
ны, вскрыты упущения в 
воспитательной работе.

Заслушав выступления 
секретарей партийных орга
низаций, инженерно-техни
ческих работников о ходе 
выполнения постановления 
бюро Кировского ГК КПСС 
от 13 января «О мерах по 
усилению борьбы против 
пьянства и алкоголизма», 
партком обязал секретарей 
партийных и комсомольских 
организаций, председателей 
профсоюзных организаций, 
руководителей цехов уси
лить борьбу с пьянством, 
потребовал шире применять 
меры общественного воз
действия на прогульщиков, 
используя для этого лек
ции, беседы, стенную пе
чать, сатирические листки, 
«молнии», активизировать 
работу центральной комис
сии по борьбе с пьянством, 
и алкоголизмом, оказывать 
помощь цеховым комисси
ям, улучшить работу това
рищеских судов. Предупре
дил . секретарей партийных 
организаций, председателей 
профсоюзных организаций, 
начальников цехов, что они 
несут персональную ответ
ственность за выполнение 
этого постановления.

В. АФОНИН,
начальник лаборато
рии НОТ Ковдорского 
горно - обогатительно
го комбината.
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На высшей скорости
Свой первый кубометр 

древесины Гурий Василье
вич Калинин сработал в З а 
шейке. С тех пор отмерил 
по нехоженым местам За
полярья путь длиною в 
двадцать один год. Его 
можно проследить по еж е
годным вехам. А вехи те 
особенные — награды да 
поощрения. Основные из 
них — орден Трудового 
Красного Знамени, орден 
«Знак Почета», звание «По
четный мастер лесозагото
вок и лесосплава». Г. В. 
Калинин и сейчас продол
ж ает трудиться на перед
нем крае лесной промыш
ленности.

Стрелки часов напрочь 
отсекают вчерашний день, 
но память человека впиты
вает прожитое порой до 
мельчайших подробностей. 
Такова уж  его потребность
— день грядущий соизме
рять вчерашним; видимо, 
потому жизнь человека и 
протекает в трех времен
ных измерениях — вчера, 
сегодня, завтра.

Гурий Васильевич хоро

шо помнит время, когда у 
лесозаготовителей самой 
универсальной «машиной» 
была лошадь. Но пришел 
многосильный трелевочник 
и подписал отставку трудя
ге коню. Появились челюст
ные краны на гусеничном 
ходу, бензопилы. К азав
шийся когда-то мощньщ 
трелевочник сдал полномо
чия более совершенному, 
мощному ТДТ-55.

Бригада, которую возглав
ляет Калинин, своего рода 
эталон, по которому сверя
ют свои достижения лесоза
готовители не только Ков
дорского леспромхоза, а всей 
области. Еще в ноябре 1974 
года этот коллектив выпол
нил пятилетку, заготовив 
сверх задания 22 тысячи 
кубометров древесины. Од
ним из первых перешел на 
метод работы укрупненным 
составом — в два звена, 
первым применил вахтовый 
способ лесозаготовки...

Условия у всех бригад 
одинаковые. Отмеряли де
лянку, определили пасеку, 
снабдили необходимой тех

На снимке: кавалер ордена Трудового Красного Зна
мени бригадир укрупненной бригады лесозаготовителей 
Ф. Родионов. Фото А. Григорьева.

никой. Остальное зависит 
только от сноровки, сметки, 
четкости. Здесь всему голо
ва — опыт. Из одиннадца
ти человек лишь трое ра
ботают но второму году. 
С таж  остальных 10—20 лет. 
Опытному вальщику не на* 
до советовать, как лучше 
спилить дерево — чтобы 
оно не загромождало под
ходы к остальным, сучкоруб 
будет экономно расходовать 
силы — чтобы не устать и 
больше отработать, трелев? 
щик не будет гадать, с к а
кой стороны подобраться к 
хлыстам, а чокеровщик — 
как понадежней увязать их 
в пачку.

Лесозаготовка — работа 
особая, специфическая. Ни 
в одном деле так не прояв
ляются организаторские 
способности бригадира, как 
здесь. Только от него зави
сит слаженность и стабили- 
ность коллектива. Без пре-* 
увеличения можно сказать: 
бригадир — главная фигу
ра лесного производства.

Десять лет назад Г. В. 
Калинин был убежден, что 
трактористы — не от их 
мира. Потому и не хотел 
пересаживаться на трелг- 
вочник, считая, что брига
диром должен быть валь
щик. А когда освоил спе
циальность тракториста, 
сразу оценил ее преимуще
ства. Ты все время в дви
жении, бригада — на виду. 
Возникла где заминка — 
произвел "перестановку сил.

Требователен? Безмерно. 
Но прежде всего предельно 
требователен к себе. Отсю
да его внутренняя собран
ность, четкость движений. 
Когда две комплексные 
бригады объединили в од
ну, Гурий Васильевич дол
го присматривался ко всем, 
прежде чем вынести окон
чательное решение — кому 
быть вторым трактористом. 
Ранее неназойливо убедил 
в необходимости полной 
взаимозаменяемости в бри
гаде — чтобы работа шла 
ритмично, без рывков, не 
на последнем дыхании. И 
теперь каждый может быть 
чокеровщиком, вальщиком, 
обрубщиком, трелевщиком. 
Можно быть добросовест
ным работником, но ус
тупать в оперативности на 
тракторе и не знать рав

ных на валке. Сам Г. В. 
Калинин мастерски выпол
няет любое дело, увлекает 
тем остальных, потому и 
требовательность ко всем 
по самой высшей строгос
ти. Совесть не позволяет 
работать с ним впол'силы.

Свой выбор бригадир ос
тановил на Василии Шас- 
тине. Сейчас он тракторис
том во втором звене. Ведь 
высокой производительнос
ти от звеньев можно ожи
дать, когда они работают 
соревнуясь, а ежели силы 
неравные, ожидаемого на
кала не будет. Тут тонкая 
стратегия.

Когда анализируешь сде
ланное бригадой, трудно 
определить соотношение ум
ственных и физических уси
лий, затрачиваемых ее во
жаком. Но стоит уйти ему 
в отпуск, и отсутствие глав
ного стратега сказывается. 
Первые дни идет все как 
по инерции, а потом брига
да начинает пробуксовы
вать — выработка падает. 
Вот когда начинаешь по
нимать масштабность лич
ности коммуниста Г. В. К а
линина, его влияние на кол
лектив, умение создавать в 
нем здоровый моральный 
микроклимат.

Гурий Васильевич умеет 
рисковать, брать на себя 
ответственность, отстаивать 
свою точку зрения, ни на 
минуту не забывая, что за 
ним стоят еще десять чело
век. Вот потому мнение 
бригадира — мнение всего 
коллектива. Летом прошло
го года рискнул применить 
вахтовый метод заготовки 
леса на зимних делянках, 
чтобы создать запас леса. 
Путь к ним короткий, но 
длиннее, чем сюда, на пять
десят седьмой километр: 
болота^ Как только мороз 
возьмет их в панцирь, дре
весину начнут вывозить с 
зимних делянок. Но пока 
перегоняют технику да при
ступят к заготовке, лес до
ставляют на биржу с 57 ки
лометра, затрачивая време
ни в два раза больше. Вот 
и решили создать зимний 
запас в летнюю пору.

Бригаде Калинина пред
стояло доказать целесооб
разность применения этого 
метода в местных услови
ях. Снарядили экспедицию
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БУДЕТ СДЕЛАНО
В корреспонденции на

чальника бюро технической 
информации Ковдорского 
ГОКа «Сказано и не сде
лано», напечатанной в «Руд
ном Ковдоре» 25 июля с. г., 
говорилось, что медленны
ми темпами внедряются но
винки техники, запланиро
ванные мероприятия не вы
полняются.

Редакции отвечают 
И. о. главного инженера 

рудника «Ж е л е з н ы й»
В. БОНДАРЬ:

— На первое полугодие 
1975 года было запланиро
вано выполнить два меро
приятия: внедрить станцию 
для перегона экскаваторов 
ЭКГ-4,6 и электрическую 
защиту стрелы экскаватора

ЭКГ-4,6 от ударов отлив
кой рукояти ковша при его 
возврате.

В связи с тем, что стан
ция для перегона станков 
была передана тресту «Ков- 
дорстрой», первый пункт 
мероприятий выполнить не
возможно. Опытный обра
зец электрической защиты 
был установлен на экскава
торе № 5 и дал отрица
тельный результат. Акт ис
пытаний находится в БТИ 
комбината.

Главный инженер цеха 
технологического транспор
та А. ХАРКЕВИЧ:

— Цеху запланировано 
изготовить и внедрить при
способления и стенды девя
ти наименований. Не вы

полнено четыре — органи
зация участка шиномонтаж
ных работ.

Для механизации участка 
была организована группа 
в количестве 5 человек. 
Из-за несвоевременного 
обеспечения материалами и 
деталями, которые должен 
изготовить ремонтно-меха
нический цех, мы не смогли 
выполнить в срок намечен
ный объем работ. Отдел 
снабжения поставил мате
риалы цеху только в конце 
второго квартала. Работы 
на шиномонтажном участ
ке будут окончены в треть
ем квартале.

Заместитель начальника 
цеха подготовки производ
ства А. ВИНОГРАДОВ:

— Из пяти тем, заплани
рованных на первое полу
годие, выполнено три. О

внедренных новшествах на
чальник БТИ не был ин
формирован.

Начальник электроцеха 
Ю. ВЗВОДНОВ:

— Электроцехом заплани
ровано внедрить в первом 
квартале текущего года од
но новшество, внедрено оно 
во втором квартале.

Заместитель начальника 
ремонтно-механического це
ха Г. ДЕНИСОВ:

— Из запланированных 
пяти мероприятий ремонт
но-механический цех во вто
ром полугодии внедрил че
тыре. Пятое — станок для 
заточки абразивных инст
рументов — не отвечает 
требованиям технологиче
ского процесса, тем более, 
что подобный у нас уже 
имеется.

Герой рассказа А. Г1. ’ 1е- 
хова «Злоумышленник» был 
ошеломлен, узнав,что ; он, 
открутив всего-навсего од
ну гайку для грузила с 
болта железнодорожного 
полотна, совершил якобы 
преступление — покушался 
на чью-то жизйь. Читаем 
рассказ и потешаемся: до
чего же темный люд был в 
те времена. Элементарных 
вещей не понимал: ослаб
ленный стык разошелся, и 
поезд с людьми—под откос. 
Что тут непонятного?

Нет, нынче злоумышлен
ник не тот, эволюционизи- 
ровался, так сказать, вме-

По диоду, по триоду
сте со своей бурной эпо
хой. Вернее, приспособился 
к ней. Свой тезис подтвер
ж у примерами. В августе 
из диспетчерской ЦТТ ста
щили два блока с дешиф
ратора. ' Чеховский злоу
мышленник был бы поск
ромнее, — взял бы себе 
диод или сопротивление. А 
нынешний, модернизирован
ный, прихватил еще и пе
редатчик с БелАЗа. Д а не 
с одной машины, а со всех 
17-ти. На всякий случай. 
Чего тут мелочиться! А

стоит один такой передат
чик ни много ни мало 150 
рублей.

И хотя в хозяйстве при
годится копеечная деталь, 
а остальная часть передат
чика отправится на свалку, 
—не его забота, что систе
ма «Пуск» после такого ак
тивного вмешательства в ее 
жизнь захандрила, и ритм 
обогатительного комплекса, 
а, следовательно, и его про
изводительность снижается. 
Ему хоть трава не расти:

копеечная цель достигнута. 
Только в 1974 году были 
сняты передатчики с 
БелАЗов №№ 50, 41, 45, 
61, 64, 73, 36, 39, о чем со
ставлен акт. Нет предела 
алчности злоумышленника 
из ЦТТ,в этом году он уже 
умыкнул 9 передатчиков. 
Но если не пресечь разба
заривание системы, то в не
далеком будущем от «Пус
ка» останутся, как от ба
бушкина козлика, — рожки 
да ножки.

В. АРСЕНЬЕВ, 
начальник лаборато
рии цеха КИПиА.

На снимке: кавалер ордена Трудового Красного Зна
мени Г. В. Калинин. Фото А. Григорьева.

и по бездорожью пробра
лись к указанному району. 
Все надо было предусмот
реть: сломается техника — 
запчасть не доставят, ре
монтников не пришлют. Са
ми управляйтесь. И упра
вились! Доказали необхо
димость работы вахтовым 
методом: значительно уве
личилась производитель
ность. В этом году снова 
«десантом высадились» на 
зимнюю делянку, заготовив 
в июле—августе более вось
ми тысяч кубометров дре
весины, что составляет по
чти 200 процентов задания.

Соревнование заставляет 
искать резервы. Будешь ра
ботать по шаблону — плес
тись тебе в хвосте. Успех 
может быть обеспечен лишь 
тогда, когда на поиски ре
зервов направлены усилия 
всего коллектива. Потому 
и интересно тягаться с 
сильным соперником.

— Были бы равные при
родные условия, можно бы 
помериться силами с Попо
вым из Тюменского «Лес- 
прома», — говорит Гурий 
Васильевич. — Здорово ра
ботает — по семь тысяч 
кубов в год на брата.

Норма, где бы ни ра
ботал лесозаготовитель од
на: 2.500 кубометров дре
весины на одного человека. 
Но, если в Сибири один 
хлыст составляет кубометр, 
то здесь один куб вбирает

пять штук. И что ни дере
во, то «яблоня» — сучко
ватое, плотное, настолько 
плотное, что едва разли
чишь годовые кольца. 
Сучья рубишь — искры ле
тят. Трудозатраты куда вы
ше.

А здесь, на Кольском, 
есть достойные соперники?

— Конечно! Вот хотя бы 
бригада Федора Родионо
ва. Капитально «пашут» ре
бята. Отстают от нас всего 
на три ггысячи кубометров.

С ней-,то и соревнуются 
«калининцы». А еще — с 
бригадой Юрия Никандро- 
вича Фефелова Верхнету- 
ломского леспромхоза. В 
начале года с ней заключи
ли договор на социалиста 
ческое соревнование.

Бригада Фефелова обяза
лась заготовить в завер
шающем году пятилетки 
30 тысяч кубометров дре
весины, Калинина — 32 ты
сячи. В активе «калинин- 
цев» уже 27 тысяч кубо
метров. Этот коллектив — 
инициатор соревнования 
среди 'лесозаготовителей 
Ковдорского леспромхоза 
за достойную встречу XXV 
съезда партии. Намечено к 
концу года заготовить еще 
10 тысяч кубометров.

Бригада Ю. Фефелева 
пока отстает на 5 тысяч, но 
Гурий Васильевич знает: 
соперник достойный.

Г. АНТОНОВ,

С Е Д Ь М О Е  П О К О Л Е Н И Е
В этом году исполнилось 

шесть лет детскому саду 
«Елочка» Ковдорского лес
промхоза. Шесть поколений 
школьников воспитал его 
коллектив. На очереди — 
седьмое.

Если заглянуть в про
шлое, можно сказать, что 
чистое, светлое здание яс
лей-сада не очень хорошо 
вписывалось в панораму 
чахлых кустиков и грязных, 
непролазных дорог. Сейчас 
ж е окружение сада не уз
нать. Территория благоуст
роена, всюду рассажены 
деревца, вокруг двора — 
асфальтированные тротуа
ры. И все — благодаря на
шим шефам.

Но этим не ограничива
ется помощь шефов. Они 
организовывают экскурсии, 
предоставляют автобусы 
для загородных прогулок, 
в торжественные дни при
ходят в гости к детворе.

К новому учебному году 
добросовестно готовятся 
все: и сотрудники детсада, 
и работники леспромхоза, и 
родители, Хррошо этот 
совмещенный коллектив ра
ботает и в нынешнем се
зоне: покрашена мебель,
оформляются родительские 
уголки, ведется косметиче
ский ремонт помещений, 
обновляются игровые пло
щадки.

С любовью готовили дет
ский сад для своих детей 
родители. Они красочно

оформили шкафчики, на
глядные пособия. Нельзя не 
отметить особую делови
тость и помощь в этих ме
роприятиях таких родите
лей, как В. М. Левоев, 
И. И. Минеев, О. А. Мако- 
сейчук.

На профсоюзном собра
нии, посвященном вопросам 
подготовки к новому учеб
ному году, работники дет
сада подвели итоги проде
ланной работе, вскрыли не
достатки и отметили добро
совестный труд отдельных 
товарищей. Так, няни Л. М. 
Турко, Н. Л. Шамбер, по
мимо своих прямых обязан
ностей помогают в прове
дении воспитательных ме
роприятий. Немало у нас и 
талантливых педагогов. Это 
А. Е. Бурдуева, Р. В. Тогу- 
нова, А. И. Тищенко, кото
рые с любовью, знанием 
дела воспитывают своих 
дошколят.

Много предстоит работы 
в этом году, и «взрослый» 
коллектив «Елочки» прило
жит все силы, чтобы детям 
было весело и уютно у нас, 
чтобы родители были спо
койны за своих ребят.

В. ТАПЕРЕНКО, 
воспитатель яслей-са
да «Елочка», проф
групорг. 
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С В О Й  З О О П А Р К
ВНИМАНИЕ: ЧЕРЕПАХА!

У нас в детском саду 
«Лесок» живет черепаха 
М аша. Мы все ее любим. 
Она добрая и никогда не 
кусается. Одета М аша в 
панцырь, и ей he страшны 
никакие звери. Д аж е танк! 
Но все равно, когда онй 
прогуливается, мы ходим

осторожно, чтобы на нее 
не наступить.

Наверное, она пришла к 
нам с Юга, потому что лю
бит спать возле батареи. 
Когда М аша спит, мы ее 
не тревожим. А как только 
проснется, несем ей хлеб и 
молоко, арбузные корки и 
смотрим, как она ест. М а

ша нас знает и никого не 
боится.

Эдик Перекопский.
НА ПРОГУЛКУ —

С ПУШКОМ
Пушка знают все дети 

нашего сада. Это кролик.
У него длинные уши и ко
роткие передние лапы, пух

яяшяшшш
. 'яШЯШ
МшШ к 

■

На снимке слева направо: Наташа Мартьянова, Андрей Шубин и Эдик Перекоп
ский с черепахой. Фото К. Мартова.

белый. Л етой он часто вы
ходит на прогулку вместе 
с нами. Пушок щиплет 
травку и забавно прыгает. 
А когда на улице холодно, 
я из дому ношу ему капу
сту и морковку. Приносят 
гостинцы Пушку и другие 
ребята.

Лена Марченко.
МУРКА-ЛАКОМКА

Ж ивет у нас кошла Мур
ка. О дежда у нее белая с 
серыми пятнышками. М ур
ка — большая лакомка. 
Ест только молоко, мясо и 
рыбу, а от другой еды от
казывается. Ж дет, когда 
принесем ее любимое блю
до. Любит играть не толь
ко с нами, но и с нашими 
игрушками. Однажды я ей 
подарила Буратинку, и 
Мурка играла с ним, при
нимая его за живого чело
вечка.

Лена Мещерякова.
ВЕСЕЛЫ Й ОРКЕСТР

Самые веселые из зве
рюшек, которые живут в 
нашем «Леске», -— попугаи. 
Их немного, но это целый 
оркестр.

Каждый день у нас наз
начают дежурных, и они 
ухаживают за птицами. Мы 
приносим им воду, крупу, 
клевер, ветки с листьями. 
За это попугаи благодарят 
нас веселыми песнями.

Ира Соколова.

ф  СИГНАЛ Д А Н  —  
СИГНАЛ УС ЛЫ Ш АН  #

Воз тронулся
В корреспонденции води

теля цеха технологического 
транспорта А. Смирнова 
«А воз — ни с места» 
(«Рудный Ковдор» от 15 
августа) говорилось о не
достаточном внимании ру
ководителей цеха механиза
ции трудоемких процессов. 
Редакции отвечает главный 
инженер цеха технологиче
ского транспорта А, Харке- 
вич:

— С октября прошлого 
года творческой группой 
ЦТТ в составе В. Осколко
ва, Г. Рябова, А. Прокуди- 
на, П. Мясникова изготов
лено и внедрено в произ
водство свыше 40 наимено
ваний различных приспо
соблений.

Стенды для испытания 
насосов НШ-4(> и гидроуси
лителя рулевого управле
ния, динамометрический 
ключ для затяжки шпилек 
головок блока цилиндров, 
ключ для затяжки шпилек 
ступиц колес уже изготов
лены и с успехом использу
ются при ремонте БелАЗов. 
В настоящее время испыты
вается механизация шино
монтажных работ (обору
дуются гидравлическими 
гайковертами).

Механизация маслозапра
вочных работ при техниче
ском обслуживании № 1 и 
№ 2 включена в план ре
конструкции корпуса техни
ческого обслуживания, ко
торую мы проводим в на
стоящее время и планируем 
окончить в начале 1976 го
да. Оборудован также склад 
оборотных агрегатов. Прав
да, оборотных агрегатов 
еще не в достаточном ко
личестве.

Михаил Васильевич И ва
нов давно мечтал подарить 
своей любимой нечто не
обычное. Такое, чтобы 
взбудоражить весь Ковдор, 
чтобы у завистников глаза 
стали круглее, чем у само
го филина. Скажем, камень- 
самоцвет. Или лунный ка
мень. А? Вот было бы здо
рово! И так глубоко вон-

ку к Луне.
— Ты что ищешь?—слы

шит он знакомый rortoc. 
Оглядывается — а это его 
давний-давний знакомый 
Валентин Владимирович 
Корешков.

— А ты как сюда попал, 
корешок? — угрожающе 
спросил его Иванов. Убо
ялся, стало быть, что уне-

вите? — вдруг раздался 
потусторонний голос.

— Чудак, какие там ра
ки?! Лунный камень хотим 
добыть!

— А-а, — догадался ино
планетный голос. — Тогда 
я сейчас прибуду на лучо-

. ходе и съездим на другой 
участок Луны.

Транспорт прибыл как

Искатели лунного камня
зилась эта мысль в Михаи 
ла Васильевича, что он по
нял: не жить ему, ежели 
не добудет- этот- самый ка 
мень. Либо отдать ей 93 
рубля 04 копейки, либо до
быть камень. В карманах— 
торичеллиева пустота, зна
чит, спасет только лунный 
камень.

И вот настал долгождан
ный миг. Как он попал на 
эту фантастическую плане
ту, Иванов не мог припом
нить, но что находился в 
околоземном пространстве, 
он был уверен непоколеби
мо. Д а  и где такое может 
быть, как не в космосе! 
Вправо посмотришь — звез
ды величиной с тыкву, вле
во — еще больше, вверх— 
все инопланетное небо усе
яно ими. Одна больше дру
гой! Взглянул Михаил Ва
сильевич вниз и обомлел— 
тоже звезды, а между ни
ми луна, что белазовское 
колесо. «Ну, теперь-то я 
наверняка добуду лунный 
камень», — решил он и 
протянул руку к Луне.
Только она уж  больно хо
лодная и какая-то склиз
кая. «Что за чертовщина?— 
удивляется Михаил Василь
евич. — Может, это Море 
Ясности? Нет, наверное,
Море Дождей», — решает 
он и снова протягивает ру

ФЕЛЬЕТОН

□
го могут перехватить паль
му первенства.

— Д а так же, как и ты! 
Домой чапаю...

— Твой дом теперь за 
тридевять земель, — хи
хикнул Михаил Василье
вич. Дескать, я-то знаю, 
где мы находимся. — Ты 
лучше помоги мне камень 
отыскать, — уж е примири
тельно промолвил он.

Как тут не помочь род
ному человеку! И Кореш
ков стал тоже ловить з а 
гадочный камень, надеясь, 
что он укаж ет дорогу до
мой.

Много ли, мало ли про
шло времени, а охотников 
помочь несчастью Иванова 
набралось человек десчть. 
И все почему-то из ОРСа 
—А. И. Рожин, М. И. Кры
лов, С. П. Беспалов — с 
базы ОРСа, Ю. И. Буслов
— из Куропты, И. А. Ш ве
цов —- из «Гирваса» и мно
жество других. «Добрая 
капелла подобралась, — ра
дуется Иванов. — Теперь 
то уж  точно добудем к а 
мень. Этакая силища!»

— Вы что — раков ло

раз в тот момент, когда 
Иванов во всю мощь сво
их легких возопил:

— Вот он! Нашел! Н а
шел!

— Ну, коли так, сади
тесь, домой поедем.

...Когда Михаил Василье
вич начал приходит в себя, 
весьма смутно припомни
лась ему ночная одиссея. 
Он подумал, что это сон. 
Но в руке был камень, вы
ловленный в одной из ков- 
дорских луж. И одолело 
Иванова глубокое сомне
ние: «Может, и в самом де
ле я был на Луне?».

Однако помещение, в ко
тором он изволил почивать, 
очень сильно напоминало 
то самое, которое посещал 
в этом году уже трижды, 
за что и вынужден упла
тить 93 рубля 04 копейки. 
И тут он понял, что путе
шествовал вовсе не по Л у
не, а по Ковдору, и закон
чилось оно, как и преды
дущие, медвытрезвителем.

Что ж, финал буйного ве
селья, настоенного на со
рокоградусной, обычно пе
чальный, чаще всего такой, 
как у работника базы 
О РСа М. В. Иванова.

А. КУЗЬМЕНКО, 
старший юрисконсульт.

У В А Ж А Е М Ы Е  ЧИТАТЕЛИ!
НЕ ЗАБЫЛИ ВЫ ВЫПИСАТЬ «РУДНЫЙ КОВДОР» НА 1976 год!

Это лучше всего сделать у общественных распространителей пе
чати.

Подписываются на «Рудный Ковдор» так ж е, как и на остальные издания. С 
той только разницей, что доставочные карточки и деньги общественные распро
странители сдают в кассу Ковдорского ГОКа. Кроме того, они еще прилагают спи
сок подписчиков (в нем указывается только фамилия каждого подписчика и общая 
сумма сдаваемых денег).

Индивидуальные подписчики могут выписать «Рудный Ковдор» у уполномочен
ного «Союзпечати» на поч те по ул. Кирова.

Стоимость годовой подписки на «Рудный Ковдор» — 1 рубль.
К сведению подписчиков. На три месяца или на полгода подписка на «Рудный 

Ковдор» не производится, и в середине 1975 года подписаться на нашу газету вы 
не сможете. В киоски «Союзпечати» «Рудный Ковдор» также поступать не будет.

ВАШ ВЕРНЫЙ ПОМОЩНИК
Исследования показыва

ют, что одним из наиболее 
важных средств укрепления 
здоровья и поддержания 
работоспособности на дол
гие годы является рацио
нальное использование 
средств физической культу
ры и спорта.

Купание и плавание — 
прекрасное оздоровительное 
средство. Они полезны лю
дям всех возрастов. Плава
нию, в отличие от других 
видов физических упражне
ний, присущи характерные 
особенности: пловец выпол
няет движения в водной
среде и не имеет твердой 
опоры. Этим самым увели
чиваются двигательные воз
можности человека. К то
му же невесомость тела в
воде разгружает опорную 
систему и способствует пра
вильному физическому раз
витию человека.

Современная система за 
нятий по плаванию обеспе
чивает, особенно юным
пловцам, гармоническое раз
витие мышечной системы, 
развивает силы, быстроту,

выносливость, гибкость, лов
кость, способствует улуч
шению работы всех систем 
организма и в первую оче
редь сердечно-сосудистой и 
дыхательной.

Положительное вли.гаие 
оказывает плавание и на 
нервную систему. Устраня
ется излишняя возбуди
мость, улучшается сон, ап
петит, повышается трудо
способность.

При введении комплекса 
ГТО в 1931 году в число
обязательных норм было 
включено плавание. 11 в 
дальнейшем оно явилось
обязательным элементом 
ГТО.

Под руководством опыт
ных тренеров желающие 
могут научиться технике
плавания в плавательном 
бассейне при спорткомплек
се Ковдорского ГОКа.
Здесь имеется медпункт >: 
кабинет врачебного контро
ля, где можно получить 
консультации по интересу
ющим вопросам.

Г. АНДРЕЕВ, 
врач спорткомплекса.

ф  С П О Р Т  ♦

ВЫШЛИ В ФИНДЛ
Ковдорская юношеская 

команда «Строитель» про
вела 14 сентября полуфи
нальный матч на кубок об
ласти по футболу с мур
манским «Автомобилис
том». Встреча закончилась 
победой ковдорчан со сче
том 1 :0 .

Финальная игра с коман
дой «Север» состоялась 
17 сентября в Мурманске.

На 21 минуте первого 
тайма «Север» добивается 
успеха, забив гол в ворота 
«Строителя». На 15 минуте 
второго тайма ковдорчане

сравнивают счет. Второй 
тайм так и не выявил по
бедителя.

Исход поединка решил 
дополнительное время. За 
30 сек. до финального сви
стка мурманский «Север» 
забивает второй гол в во
рота «Строителя», получив 
путевку на участие в играх 
на первенство СССР.

В. ЩЕРБИНА, 
старший тренер.

За редактора 
А. Г. АЗАРЕНКО.

+  Д А Е М  СПРАВКУ ©  Д А Е М  СПРАВКУ +

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

С 17 по 21 сентября 
«Виннету — сын Инчу-чу- 
на», в 2-х сериях (11, 13-30, 
16, 18-30, 21).

22—23 сентября — «Май- 
ерлинг», в 2-х сериях (12, 
14-30, 17, 19-30, 22).

С 24 по 28 сентября — 
«Бобби», в 2-х сериях (12, 
14-30, 17, 19-30, 22).

29—30 сентября — «Боль
шой аттракцион» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

20 сентября — Торжест
венное собрание, посвящен
ное Дню работника леса 
(18). Вечер отдыха коллек
тива народного театра, по
священный открытию 7-го 
театрального сезона (20).

21—22 сентября — Гаст
роли Петрозаводского теат
ра кукол «Карельский су
венир» — 21 — (14-30, 17), 
22 — (10-30, 13-30).

24 сентября — Открытие 
клуба «Республика 14-лет- 
них» (18).

к и н о
20 сентября — Для детей 

киносборник «Звездочка-З» 
(12-30). «Жертва интриги» 
(14, 16, 18).

21 сентября — Для детей 
«Таинственный остров» (11). 
«Последняя встреча» (19, 
21).

23 сентября — «Земные 
и небесные приключения»
(17, 19, 21).

25 сентября — «В семье» 
(17, 19, 21).

+
ГОТОВЫЕ ЛЫЖИ, 

ДЕТИ!
Детско-юношеская спор

тивная школа профкома 
Ковдорского ГОКа объяв
ляет прием учащихся в воз

расте 11— 13 лет на лыж
ное отделение.

Запись производится в 
спортзале Дворца культу
ры.

+
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому горно-обо
гатительному комбинату на 
постоянную работу на вновь 
организуемом ремонтно- 
строительном участке: шту
катуры-маляры, плотники, 
столяры, бетонщики, ка
менщики, печники, слесари- 
сантехники, электрогазо
сварщики, кровельщики, 
облицовщики • плиточники, 
изолировщики, электромон
тажники, слесари-вентиля- 
ционники, машинист раст
воромешалки, слесари по 
ремонту строительных ма
шин, транспортные рабо
чие.

За справками обращать
ся в Ж К О  Ковдорского 
ГОКа по адресу: ул. Гор
няков, дом № 22, телефон 
4-55, 7-44.

+
МЕНЯЮ

2-комнатную квартиру пло
щадью 29 квадратных мет
ров со всеми удобствами 
(комнаты изолированные) 
на 3-м этаже с балконом в 
г. Заполярном на равноцен
ную в Ковдоре.

Обращаться по адресу: 
г. Заполярный, ул. Лени
на, дом 19, кв. 32, Костако- 
ва М. Н.

К оллектив центральной 
заводской лаборатории  Ков
дорского горно-обогатитель
ного ком бината с прискор
бием извещ ает о скоропо
стиж ной смерти работника 
технологической лаборато 
рии

ГОРБАЧЕВА 
И вана Ильича

и вы раж ает  глубокое собо
лезнование сем ье и родным 
покойного.

Типография «Кандалакшский к о м м у н и с т» Зяк. fifiRO
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Николай Васильевич Тесля трудится в ремонтно-механическом цехе Ковдорскоп 
ГОКа. Зарекомендовал себя специалистом высокого класса. Изготавливает, в основ
ном, нестандартное оборудование. Свою работу Николай Васильевич сдает с первого 
предъявления.

На снимке: электросварщик Н. В. Тесля. ^
Фото Ю. Петрухина.

XXV съезду— достойную встречу!
В адрес коллектива Ков- 

дорского горно-обогатитель
ного комбината поступила 
телеграмма за подписью 
начальника «Главруды» 
Следзюка, секретаря парт
бюро Ильинского, председа
теля профбюро Докса и 
секретаря комсомольского 
бюро Кулова, в которой они 
поздравляют коллектив Ков- 
дорского горно-обогатитель
ного комбината с большой 
трудовой победой — до
срочным выполнением пяти
летнего плана по выпуску 
железного концентрата и 
желают всем трудящимся 
комбината новых трудовых 
успехов во имя дальнейше
го укрепления могущества 
нашей Родины и достойной 
встречи XXV сьезда КПСС.

* * *

23 сентября коллектив 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» вы
полнил производственную

программу девяти месяцев 
по выпуску товарной про
дукции.

До конца квартала сверх 
плана будет выпущено 
продукции на 960 тысяч 
рублей.

* * *
22 сентября коллектив 

вермикулитовой фабрики 
рудника «Ковдор» рапорто
вал о досрочном выполне
нии плана завершающего 
года. Выпущено 10 тысяч 
тонн вермикулитового кон
центрата. Обогатители, 
встав на предсъездовскую 
вахту, обязались выпустить 
сверх годового плана 500 
тонн сырья. Работники фаб
рики планируют в октябре 
значительно перекрыть и 
это обязательство.

Г. ЗВЕГИНЦЕВ, 
инженер ОТиЗ горно- 
обогатительного ком
бината «Ковдорслю
да».

Две бригады — И. Авер
кина и М. Коршунова це
ха технологической щепы
— плановое задание 8 ме
сяцев перекрыли на 1.174 
кубометра.

А. ФОЛ ОМИ НА,
инженер НОТ Ковдор- 
ского леспромхоза.

И* Я* Я*

В профкоме Ковдорского
ГОКа подведены итоги со
циалистического соревнова
ния между цехами за ав
густ.

По первой группе цехов 
первое место решено не
присуждать. По второй — 
первое место присуждено
коллективу ЖКО и по тре
тьей — электроцеху.

Н. УСАЧЕВА,
инженер ОТиЗ Ков
дорского ГОКа.

После дождика... 
в с у б б о т у

В начале сентября на за
седании исполкома Ков
дорского городского Совета 
депутатов трудящихся рас
сматривался вопрос о за 
креплении парков, скверов, 
дорог и улиц города за 
предприятиями и организа
циями для проведения бла
гоустроительных работ. Тог
да ж е было решено провес
ти месячник по озеленению 
нашего города и населен
ных пунктов пригородной 
зоны. Определили и сроки: 
с 5 сентября по 5 октября.

Подготовку к выполне
нию этих мероприятий на
чали вести с июля. Созда
ли штаб, поручили Ковдор- 
скому ГОКу пробить доро
гу к плодородной земле, а 
тресту «Ковдорстрой» — от
сыпать полотно этой доро
ги «хвостами» с железо
рудной обогатительной ф аб
рики. Заместитель управ
ляющего трестом В. Я. Кур
ганов заверил горсовет, что 
к 5 августа дорога будет 
готова. К этому времени 
составили план завозки 
земли на закрепленные уча
стки, наметили сроки про
ведения субботников.

В организациях со всей 
серьезностью отнеслись к 
благоустройству: выделили

транспорт, создали брига
ды. Но вывозить землю с 
участка невозможно: доро
га не отсыпана. Руководи
тели треста авторитетно за 
верили, что отсыпать ее не 
требуется — естественное 
покрытие очень прочное. Но 
14 сентября, на второй день 
субботника, пошел дождь.
Дорогу размыло. Работы 
по озеленению практически 
приостановились. И только 
сейчас трест приступил к 
отсыпке дороги.

На сегодня должны выса
дить 1.500 деревьев и кус
тарников из трех тысяч, а 
высадили 500. Нет уверен
ности, что запланированное 
лесонасаждение проведем 
до заморозков.

Выход один: как можно 
быстрее отсыпать дорогу и 
наладить работу экскавато
ра в две смены. А средства, 
затраченные на прокладку 
дороги, оправдают себя.
Она будет служить не один 
год. И нужна она будет 
самому ж е тресту. Ведь 
прежде чем сдать жильца ц 
новый дом, надо благоуст
роить территорию вокруг Машинист экскаватора рудника «^Келеэныи» Б. С. 
него А для этого опять же Симонов (слева) со своим сыном Анатолием и токарь 
нужна земля. мастерской рудника И. Т. Матухно благоустраивают

Н. МАКУШЕВА, территорию около своего дома, 
начальник горкомхоза. Фото А. Григорьева.

Прогнозы
подтверждаются

Давнишняя мечта горня
ков Ковдорского ГОКа — 
приступить к разработке 
северного участка место
рождения, спрятанного на 
дне озера Ковдор.

Не дожидаясь, когда бу
дет сдано в эксплуатацию 
гидротехническое сооруже
ние по отводу реки Верх
няя Ковдора, они направи
ли ее воды по временному 
рукотворному руслу, кото
рое сами же и пробили. 
Часть озера отсекли вре
менной дамбой, осушили его 
и начали отрабатывать илы.

ЭКГ № 9 отгрузил пер
вую тысячу кубометров ила. 
До этого «девятка» уже
отгрузила около 600 тысяч 
кубометров вскрыши, об
нажив в некоторых ме
стах рудную залежь. Со
держание магнетита в ней 
высокое, но геологи счита
ют, чтобы оптимистические 
прогнозы имели твердую 
основу, нужна эксплуатаци
онная геологическая развед
ка месторождения на север
ном участке.

Наш корр.

Вклад рационализаторов
Группа рационализаторов 

под руководством инжене
ра отдела главного меха
ника ГОКа «Ковдорслюда» 
С. С. Борунова разработа
ла и внедрила на руднике 
«Риколатва» оборотное во
доснабжение промышленной 
котельной. Экономический 
эффект составил 4 тысячи 
рублей. А внедрение техно
логии одновременного вы
пуска пегматита I и II сор
та на рудосортировке руд
ника «Чалмозеро» принес

ло предприятию экономию 
в 22 тысячи рублей.

Рационализаторская груп
па под руководством на
чальника конструкторского 
отдела Г. К. Горюнова внед
рила механизированный ме
тод' обмена вагонеток на 
приемной площадке на ш ах
те «Капитальная». Новше
ство принесло экономию в 
57 тысяч рублей.

Л. ЕРШОВА, 
инженер БРиЗа ГОКа 
«Ковдорслюда».

ф РИТМ СМЕНЫ ф =
В. СПИРИН,

начальник участка 
эксплуатации ЦТТ

— Понедельник — начало 
недели. Для производства 
с непрерывным циклом это 
не столь важно, однако в 
этот день настраиваются 
все службы цеха. И важно 
войти в четкий ритм с пер
вых и до последних часов. 
В ночной смене отработало 
37,5 БелАЗов, — больше, 
чем заявил рудник. А вы
работка на одну машину 
составила 199,5 кубометра 
горной массы при плане 
230. Были все условия от
работать смену высокопро
изводительно.

Утренняя смена сразу во
шла в ритм. На линии бы
ло 48 БелАЗов, отработа
ли — 41, остальные сошли 
с линии, причем только три
— из-за поломок. За  ночь,

ПОНЕДЕЛЬНИК— ДЕНЬ ТЯЖЕЛЫЙ?
правда, дороги разбили, а 
подсыпать нечем: на про
филактику остановлен хвос
товой трак, откуда достав
ляют «хвосты» для подсып
ки дорог. Так что при всем, 
желании дорожники не 
смогли выровнять выбои
ны.

Ритмичная поставка ру
ды зависела только от гор
няков, высокопроизводи
тельная работа оборудова
ния — тоже. Плановое з а 
дание этой сменой выполне
но с «плюсом» в 593 кубо
метра горной массы, однако 
этот «плюс» взяли количе
ством — выработка на од
ну машину составила 212 
кубометров, снова не дотя
нули до плановой.

А. СЕСЮНИН, 
начальник смены 

рудника «Железный»
— Машинисты н а ш е й  

смены приняли экскаваторы 
в рабочем состоянии и без 
промедления начали по
грузку. Самосвалов было в 
достаточном количестве. 
ЭКГ-8И № 1 грузил только 
три часа, а остальное время 
зачищал площадку под бу
рение. «Девятка», от кото
рой самое короткое плечо 
откатки, грузила всего 
шесть часов; вынуждена 
была прекратить погрузку: 
ухудшились условия работы
— то экскаватор «тонет», 
то самосвалы. Отгрузила 
всего 1.219 кубометров 
вскрыши.

Вышла заминка с ЭКГ 
№ 12. Руда кончилась, ион 
начал грузить породу на 
отвал, не предупредив дис
петчера — не исправлена 
рация. Как только обста
новка выяснилась, сразу же 
включили в работу ЭКГ 
№ 2А на рудном складе. 
И руду фабрике снова ста
ли давать в требуемом k o -i 
личестве. Со склада отгру
зили 513 тонн руды. П о
ставленный в другой забой 
ЭКГ №  12 грузил руду до 
конца смены.

При таком количестве 
БелАЗов, которое было вы
делено сегодня нашей сме
не, можно ожидать боль
шей производительности. 
Но вскрышу и руду вози

ли с нижележащих горизон
тов, расстояние на отвал 
большое, и это отразилось 
н*а сменной выработке.

М. НАПАЛКОВ, 
мастер смены № 4 
участка дробления 

—На участке дробления с 
8 часов до 16 работал ком
сомольско-молодежный кол
лектив смены №  4. На пер
вой технологической нитке 
нам предстояло продро- 
бить 9.500 тонн руды. Об
тянули болты Щ К Д и че
рез 30 минут начали при
емку. Первые четыре часа 
работы рудник не выдер
живал график почасовой 
поставки руды. Отклонение 
от планового задания со
ставило минус 1.000 тонн.

г  ♦  РИТМ СМЕНЫ ф
Во второй половине дня 
горняки увеличили подачу 
руды, и нам пришлось вес
ти уже сверхплановую при
емку.

З а  час до окончания сме
ны негабариты образовали 
«крышу» в окне питателя. 
Руду отправляли на склад. 
План мы выполнили, но из- 
за неритмичной поставки и 
зависания участок обогаще
ния недополучил 887 тонн 
РУДЫ.

В. ГЛАДЫШКИН, 
мастер смены участка 

обогащения железорудной 
обогатительной фабрики 
—Сегодня в дневную сме

ну работал наш коллектив. 
По плановому заданию мы 
должны были переработать 
8.030 тонн руды и выпус
тить 3.300 тонн железного

(Продолжение на 2-й стр.).



ф ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ ф

ЧЕРТА ПОДВЕДЕНА. 
Р ЕЗУ Л Ь ТА ТЫ ?

Отчетно-выборное собра-И  Не на должном уровней 
ние коммунистов двух ф аб-рн аглядн ая  агитация: нет
рик — железорудной и апа- плакатов, лозунгов, прнзы- 
тито-бадделеитовой — про- вающих к экономии и бе- 
ходило в условиях объеди- режливости, отражающих
нения.

За  отчетный период кол
лектив железорудной фаб
рики два раза занимал пер

выполнение плана и социа
листических обязательств.

Председатель группы на
родного контроля В. Руке-

вые места среди цехов ком- вич привел факты бесхозяй- 
бината, а за II квартал по ственности. Так, например, 
итогам отраслевого социа- в цехах и на территории
диетического соревнования фабрики много грязи, в ко
ему присуждено третье ме- торую втаптывается масса
сто. Выполнили обогатите- мелких деталей, и они при-
ли и план восьми месяцев: ходят в негодность,
по дроблению руды — на Из выступления секрета- 
] 00,3 процента и по выпу- ря партбюро АБОФ И. Шу- 
ску концентрата — 100,2. меля можно сделать вывод:

Активизировалась и твор- в коллективе еще не выра-
ческая мысль работников боталась заинтересован-
фабрики. Экономия от внед- ность к производству, нет
рения рационализаторских духа товарищества, цемен-
предложений за полугодие тирующего единство цели
при плане 40.000 рублей со
ставила 52.152.

С момента запуска фаб
рики прошло уже 8 меся

Однако было бы непра- цев, но она числится по-
вильно утверждать, что на прежнему в отстающих,
фабрике все благополучно. Временные неудачи расхо-
Из выступления секретаря лаживают коллектив. От-
партбюро Н. Мороз видно, сюда низкая организация
что технико-экономические труда, прогулы. За восемь

месяцев совершено 40 про
гулов, в медвытрезвителе 
побывал 21 человек. За

показатели отчетного пе
риода ниже прошлогодних.
Это понятно: с запуском
АБОФ обогатителям желе- мелкое хулиганство привле- 
зорудной фабрики надо бо- чено 2 человека. В этом
лее строго соблюдать тех
нологический режим. А то,

немалая доля вины и пар
тийной организации, не су-

что общее количество на- мевшей мобилизовать кол- 
рушителей в расчете на 100 лектив на преодоление
работников составило 8,9 
человека, говорит, что парт
организация недостаточно

трудностей.
Коммунист В. Бедулев 

считает, что в руководстве
занимается укреплением социалистическим соревно-
трудовои дисциплины. ванием, его гласности, естц

Ж иво и заинтересованно недостатки. Но нельзя не 
коммунисты обсуждали на- брать во внимание и то,
сущные дела предприятия. 

Коммунист В. Александ-
что коллектив АБОФ еще 
не совсем устоявшийся. К

ров в своем выступлении тому же, в нем оказалось 
сказал: много случайных людей, ко-

— Партийная организа- торые никакому воспитанию 
ция фабрики — самая силь- не поддаются. он обра-
ная в ГОКе. Мы в состоя- тился с просьбой к парт-
нии изжить факты прогу- собранию: для укрепления
лов и другие нарушения, трудовой дисциплины на-
Надо активизировать рабо
ту товарищеских судов 
каждый прогул, попада
ние в медвытрезвитель ото-

править коммунистов с же 
лезорудной фабрики.

Партийное собрание при
знало работу партийного 

бражать в карикатурах, на бюро за отчетный период 
страницах газеты «Рудный удовлетворительной, указа-
Ковдор». ла на безотлагательное уст-

Коммунист Ф. Тимофеев ранение отмеченных недо- 
подчеркнул, что многие тру- статков.
дящиеся фабрики не взяли Перед коммунистами обо- 
индивидуальные социали- гатителыюго комплекса сто- 
стические обязательства, ит важ ная задача — нала- 
При подведении итогов на дить дружную совместную 
звание «Лучший по про- работу большого коллекти- 
фессии» начальники участ- ва и общими усилиями вы- 
ков не всегда представля- вести АБОФ на плановый 
ют фамилии передовиков, а рубеж, 
зачастую не присутствуют 
и сами. И. ВЛАСЕНКО.

ф РИТМ СМЕНЫ ♦

ПОНЕДЕЛЬНИК -  ДЕНЬ ТЯЖЕЛЫЙ?
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).

концентрата. Однако ни 
один из этих показателей 
нами не выполнен.

Перед началом работы в 
приемных бункерах участ
ка не оказалось руды. По
ка дробление заполнило их 
до необходимого уровня, 
время было утеряно. Позже 
тоже ощущалась нехватка 
руды, поэтому 1 и 2 секции 
не включались в работу, а 
3 и 4 — простояли 3 часа. 
В итоге общий простой со
ставил 19 мельницо-часов, 
непереработано 2.090 тонн 
руды. В эту смену недотя
нули до плана по перера
ботке — 1.890 и по кон
центрату — 1.010 тонн.

В течение месяца мы не 
можем создать необходи
мый запас руды, так необ
ходимый для стабильной 
работы мельниц. А частые 
остановки приводят к на
рушениям технологии пуль-
t lll l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l t  
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пы — сырья для АБОФ.
В. ПОГУДИН,

мастер смены № 4 
участка сушки АБОФ

—Наш коллектив в самом 
начале смены вошел в 
ритм. Оборудование было в 
рабочем состоянии, приня
ли его на ходу. Создались 
все предпосылки для вы
полнения производственно
го задания.

Однако на втором часу 
работы участок флотации 
уменьшил подачу пульпы 
до 80 процентов, снизил ее 
плотность до 25 процентов 
вместо 50 по технологиче
ским требованиям. Соответ
ственно залихорадило и наш 
участок: повысилась на
грузка на вакуум-фильтры, 
а загруженность сушильно
го барабана составила все
го 30 процентов. В течение 
смены флотаторы не смог
ли установить соотношение 
между количеством и ка
ч е с т в о м  выпускаемого 
сырья. И хотя качествен
ный показатель был выдер
ж ан — 34 процента апати
та в концентрате — смен» 
ное задание не выполнили: 
188 тонн вместо 359.

'ф  О ТОВАРИЩАХ СВОИХ ф
Их юность опалена боя

ми за нашу Родину в Ве
ликой Отечественной войне. 
Ратный труд каждого от
мечен боевыми наградами.

В системе геологии ра
ботают давно. Сергей Ни
колаевич Артеменко в ге
ологоразведочных партиях 
Кольского полуострова — 
с 1946 года, Иван Петро
вич Пронин — с 1949. За 
мирный труд оба удостое
ны правительственных на
град: С. Н. Артеменко — 
ордена Трудового Красного 
Знамени, медалей «За тру
довое отличие», Юбилейной 
ленинской; И. П. Пронин—- 
орденов Октябрьской Рево
люции и «Знак Почета», 
Юбилейной ленинской ме
дали. Оба награждены зна
ками «Ветеран геологии».

Ветераны возглавляют 
бригады буровиков, кото-

Юбиляры— ровесники
рые носят почетное звание 
коллектива коммунистиче
ского труда.

С. Н. Артеменко работает 
в Ковдорской геологоразве
дочной партии с 1962 года 
старшим буровым масте
ром. В его трудовой книж
ке 57 поощрений. 1974 год 
для бригады Артеменко был 
годом рекордов. Пробурено 
за год 8.553 погонных мет
ра. В июне 1974 года воз
главляемый С. Н. Артемгн- 
ко коллектив достиг ре
кордной выработки по Се
веро-Западному территори
альному геологическому 
управлению — 1.343 погон
ных метра. Не снижают бу
ровики взятых темпов и в

нынешнем году. С 1972 го
да бригада постоянно уча
ствует во Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии буровиков и неодно
кратно занимала призовые 
места.

А ведь до прихода С. Н. 
Артеменко в эту бригаду 
она числилась в отстающих.

И. Г1. Пронин инициатив
ный работник, хороший ор
ганизатор производства. 
Возглавляемому им коллек
тиву за внедрение новой 
техники и передовой тех
нологии, постоянное пере
выполнение заданий одному 
из первых в Ковдорской 
ГРП присвоено звание кол
лектива коммунистического

труда. Эта бригада неод
нократно занимала призо
вые места в республикан
ском социалистическом со
ревновании буровиков.

Обе бригады первыми 
включились в соревнование 
за право называться кол
лективами имени XXV 
съезда КПСС, взяли повы
шенные обязательства.

Вчера Сергею Николаеви
чу Артеменко и Ивану Пет
ровичу Пронину исполни
лось 50 лет со дня рожде
ния. Оба ветерана свое пя
тидесятилетие отметили но
выми трудовыми победами. 
Успехов вам, здоровья!

М. СЫЧИКОВА,
старший инженер по 
кадрам Ковдорской 
геологоразв е д о ч н о й  
партии.

. . ' к - , -  -

ф  КОВДОРСКИЙ 
ВЕРМИКУЛИТ ф
24 сентября в управлении 

треста «Ковдорстрой» со
стоялось производственниое 
совещание, посвященное хо
ду строительства пускового 
комплекса — вермикулиго- 
вой обогатительной фабри
ки.

На совещании отмечалось, 
что основное отставание на 
пусковом комплексе из-за 
неудовлетворительной рабо
ты специализированного уп
равления № 6. Не присту
пили до сих пор к монтаж
ным работам субподрядные 
организации — «Севзап- 
стальконструкция», «Метал- 
лургпрокатмонтаж» и «Гид
роэлектромонтаж». Отста
вание не только не сокра
щается, но увеличивается.

В работе совещания при
нял участие первый секре
тарь Кировского ГК КПСС 
Г. Гильманов.

Руководители т р е с т а  
«Ковдорстрой» заверили, 
что будут приняты все ме
ры, чтобы сократить отста
вание строительных и мон
тажных работ.

И. ЧЁСНОКОВ, 
старший и н ж е н е р  
ОКСа горно-обогати
тельного комбината 
«Ковдорслюда».

Ковдор раздвигает грани
цы своих владений. За че
тыре года и восемь месяцев 
трест «Ковдорстрой» пост
роил 27 домов, полезная 
площадь которых состав
ляет 100 тысяч квадратных 
метров. В этом году вве
дено в эксплуатацию 10 
тысяч квадратных метров 
жилья. До конца года бу
дет построено еще столько 
же.

На снимке: ведутся ра
боты нулевого цикла в рай
оне улицы Слюдяной.

Фото Г. Антонова

Время торопит
Строительство 128-квар- 

гирного дома по улице 
Слюдяной, 7 было начато в 
январе текущего года. П од
ряд на этот дом взяла ком
плексная бригада Л . Е. 
Позднякова. Срок сдачи до
ма запланирован не позднее 
IV квартала.

Хотя дом и вырос до 
пятого этаж а, но бригада 
до сих пор не может пе
редать его отделочникам. 
УПТК поставляет 20—25 
плит перекрытия, в день 
нужно не менее 50.

Срок сдачи объекта от
делочникам передвинулся 
на два месяца. Поэтому и 
приходится задуматься, 
как бы по вине снабженцев 
не сорвать срок сдачи до
ма приемочной комиссии.

Н. ФИЛИППОВ, 
старший и н ж е н е р  
ОКСа ГОКа «Ковдор
слюда».

2 сентября в заметке 
«Рифленые пороги» шел 
разговор о медленном стро
ительстве бадделеитового 
производства. С тех пор 
прошло более двадцати 
дней, но перемен не насту
пило, и сегодня приходится 
говорить почти о том же.

М онтаж оборудования ве
дется с большим отставани
ем. Если верить графику 
работ, то еще 15 сентября 
должны быть смонтирова
ны четыре шестиярусных 
конусных сепаратора и че
тыре гидравлических клас
сификатора. Практически 
же к сепараторам выстав
лены только опоры, а к

ф  БАДДЕЛЕИТОВАЯ НИТКА ф

ПЕРЕМЕН НЕ ПРОИЗОШЛО
монтажу классификаторов 
вообще не приступали. За 
две декады текущего меся
ца управление «Металлург- 
прокатмонтажа» к 17 уста
новленным концентрацион
ным столам добавили еще 
13. Это единственный по
казатель «прогресса» мон
тажных работ на сегодня. 
Строительное управление 
№ 6 медленно приводит в 
порядок подъездные пути к 
цеху и площадке с обору

дованием. Сдерживает ра
боты бадделеитового пере
дела и заказчик — ГОК- В 
настоящее время в наличии 
не все поддерживающие хо
муты. Подходят и сроки 
установки насосов, а анкер
ных болтов нет. Удастся ли 
наверстать упущенное?

А. МАШИГИН,
старший электрик уча
стка г р а в и т а ц и и  
АБОФ.

ф РАСШИРЕНИЕ 
ТЭЦ ф

Труба ecmb, 
а тепло?

Дымоходная труба, нако
нец, выросла до стометро
вой отметки. Сейчас строи
тели футеруют ее кислото
упорным кирпичом, идет 
монтаж газоходов от дей
ствующих котлов и нового 
водогрейного мощностью 
50 гкал/час.

В середине августа ком
плексная бригада Василия 
Нехоцы начала возводить 
стены расширяемой зоны 
ТЭЦ. Уже близится октябрь, 
а в стене вместо окон — 
прорехи.

Десять дней назад пу
щен в строй четвертый во
догрейный котел. Реконст
рукцией и ремонтом кот
лов занимается на ТЭЦ 
«Ленэнергоремонт» (стар
ший прораб В. Кузенков). 
Начали реставрацию пятого 
котла.

Монтажом водогрейного 
котла № 6 заняты: «Спец- 
стальжелезобетон», «Сев- 
запэнергомонтаж», «Термо
изоляция», «Гидроэлектро
монтаж» и наладчики Ков- 
дорского ГОКа. Перечень 
солидный, а котел пока еще 
представляет из себя один 
каркас. Работы ведутся в 
одну смену, хотя сроки 
поджимают.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
начальник смены кот- 
ло - турбинного цеха 
Ковдорской ТЭЦ.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ф СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Срок неизвестен
В корреспонденции «Д о

рогое ожерелье» («Рудный 
Ковдор» от 15 августа) го
ворилось о медленных тем
пах строительства гараж а 
хозяйственных автомобилей 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината. Редак
ции отвечает главный тех
нолог треста «Ковдорстрой» 
В. Островский:

— Автор правильно от
разил состояние дел. Окон
чательная поставка блоков 
для строительства гараж а 
хозавтомобилей Ковдорско
го ГОКа была запланиро
вана на IV квартал. Уп
равление производственно-

техническои комплектации 
треста принимает меры по 
приближению сроков по
ставки. Металлоконструк
ции на гараж  в количестве 
131 тонны должны бытьпо- 
ставлены в III квартале. 
Однако до настоящего вре
мени Мончегорское управ
ление (главный инженер 
Е. Ф. Романов) срок по
ставки не назвало. Важно, 
чтобы сейчас строительно
монтажное управление
«Промстрой-1» выполнило 
максимум работ на гараже 
и главном корпусе (бетон
ные полы, каналы, смотро
вые ямы, рамы ворот).



ф  И, КАК ПРЕЖДЕ, В СТРОЮ ф ф КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ? ф

и

ЧЕРЕЗ ГОДЫ, 
ЧЕРЕЗ 
РАССТОЯНИЯ

Весной 1944 года танко
вая бригада Первого Укра
инского фронта с марша 
вышла на боевые позиции 
под Тернополем. Не успели 
сосредоточиться, послыша
лась команда: «По маши
нам!». На нас двигались 
немецкие «тигры». Обес
кровленный враг пытался 
прорвать кольцо окруже
ния.

Выскочив из укрытия, 
наш Т-34 двумя залпами 
подбил немецкий танк. По
сле точного прицела запы
лал еще один. Нацелились 
на третий. Но тут страш
ной силы удар сорвал ме
ня с сиденья и бросил на 
боеприпасы. Пришел в со

знание ночью. Выглянул — 
вокруг все пылало, слыша- 
лась немецкая речь. Осто
рожно выбравшись из тан
ка, ползком добрался до 
расположения части. Уз
наю, что противнику не 
удалось пробить брешь в 
наших войсках, что имеют
ся убитые и раненые, что 
из сражения не вернулся 
комбат Герой Советского 
Союза С. Орехов. Прошу у 
командования разрешения 
возвратиться на поле боя и 
разыскать командира, по
скольку я знаю путь, по 
которому можно пробрать
ся в тыл противника.

... Нашли его на кукуруз
ном поле; он был тяжело 
ранен. Благополучно доста 
вили к своим. Комбата от
правили в госпиталь. А мы, 
сломив сопротивление вра
га, двинулись па Запад.

Закончилась война. О 
дальнейшей судьбе комба
та я ничего не знал. В про
шлом году Центральное те
левидение вело передачу q 
фронтовиках - танкистах. 
Среди них я узнал и майо
ра С. Орехова. Завязалась 
переписка. Приглашает в 
гости. Скоро встретимся.

П. УЛЬЯНОВ,
шофер цеха подготов
ки производства Ков
дорского ГОКа, лейте
нант запаса.

Наш дядя Паша
Павел Петрович работает 

в цехе подготовки произ
водства всего один год. 
По тому, как учтиво отно
сятся к нему рабочие це
ха, м ож но  подумать, что в 
нашем коллективе он тру
дится несколько лет. Уме
ет выслушать чужое м не
ние, сам даст дельный со
вет. В помощ и никому не 
откажет.

Не сядет за руль своей 
машины, пока не осмотрит 
и не прокрепит все узлы, 
не уйдет домой, пока не 
устранит обнаруж енную  не
исправность.

Опыт эксплуатации авто
мобилей у Павла Петрови
ча богатый —  28 лет за ба
ранкой, из них в Ковдоре
—  21. Здесь начинал рабо
тать на «четвертаках», спи
сали их —  пересел на 
БелАЗ. Но вот стало по
шаливать здоровье —  да
ют знать себя фронтовые 
раны —  и П. П. Ульянов 
перешел на «малогабарит
ный» транспорт, к  нам в 
ЦПП.

Его задача —  вовремя

доставлять запасные части 
и инструмент буровикам  
рудника «Железный». Бы
вает, в конце смены зво 
нят: остановился станок,
срочно нуж но доставить 
деталь. Павлу Петровичу не 
надо объяснять, что вле
чет простой бурового  обо
рудования. Знает: взрывни
ки не взорвут блок, у эк
скаваторщ иков не будет 
фронта работ. И привезет 
нуж ную  деталь, и поможет 
ее установить. Заметит на 
обочине дороги  обсадную 
трубу или отслуживш ую  
свой срок деталь —  погру
зит и отвезет на склад м е 
таллолома, —  в суете за
будут ее убрать, накроет 
ее взорванной массой, эк
скаваторщ ик при погрузке  
не заметит ее —  на фаб
рике  авария. «Наш дядя 
Паша» —  так почтительно 
называют горняки водителя 
спецмашины Ульянова. За 
его трудолю бие, рачитель
ность, бескорыстие.

В. ХУД НЕ В, 
начальник автоколон
ны ЦПП.

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Плиту заменят
В заметке «На завтрак— 

воспоминания» помощника 
санитарного врача Ковдор- 
ской санэпидстанции Т. Бог
дановой, напечатанной в 
«Рудном Ковдоре» за 5 сен
тября с. г., говорилось о 
недостаточном внимании ру
ководителей ГОКа «Ков
дорслюда» подведомствен

ному детскому саду «Дюй
мовочка». Редакции отве
чает заместитель директора 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» 
Г. Охотин:

— На второе полугодие 
ГОКу «Ковдорслюда» выде
лено несколько шестиком- 
форных электроплит. До 
конца третьего квартала 
плита в детском саду «Дюй
мовочка» будет заменена.

Г рустная
„Сказка"

Что лучше всего пода
рить ребенку в день рож
дения? Двух мнений быть 
не может: конечно, игруш
ку! Она — первая ступень 
к познанию.

Заходишь в магазин 
«Сказка» и натыкаешься на 
аккуратно расставленные 
однообразные куклы — что
бы прилавки не пустовали!

Походишь, походишь и с 
пустыми руками , уйдешь. 
Ни кукольной мебели, ни 
мягких заводных игрушек. 
Д аж е ведерок нет.

Хорошие игрушки разби
рают в течение дня. А как 
быть детским садам? Пока 
представители дошкольных 
учреждений договариваются 
о приобретении игрушек, 
оформляют счета на их по
купку, а игрушек уже нет.

И. ЛУКИНА, 
работник детского са
да «Колокольчик».

Пропавшая
прищепка

Давно в продаже нет ва
ренья. В средней полосе, 
где фрукты в изобилии и 
каждый может сам его 
приготовить, в магазинах 
оно пылится по нескольку 
лет. Неужели его поставки 
сильно ограничены? В Ков
доре уже прекратили про
давать арбузы и помидоры, 
а в Кандалакше продают

их едва ли не на каждом 
углу.

С каких пор стали дефи
цитом бельевые прищепки, 
бельевая синька, электро
плитки? Или промышлен
ность начала сворачивать 
их выпуск? Если нет, го 
чем объяснить такое без
различие к нуждам насе
ления? Хотелось бы полу
чить конкретный ответ на 
мой вопрос.

А. ТИЩЕНКО, 
работник яслей-сада 
«Елочка».

Это далеко не первые 
письма, в которых читате
ли задают один и тот же 
вопрос: когда улучшится
снабжение Ковдора разны
ми видами продоволь
ственных и промышленных 
товаров? Речь идет не о 
дефицитных товарах, а о 
тех, которыми завалены 
полки магазинов в других 
городах Мурманской облас
ти. Чем, скажем, объяс
нить тот факт, что обыкно
венная пуговица в Ковдо
ре становится дефицитом, 
как это было в прошлом 
году? «Фондами, — отве
чают руководители О РСа,— 
мы поторопились выбро
сить на полки все, что име
ется у нас, в первом и вто
ром кварталах, а теперь, 
сами видите, что получает
ся». Причем, свои слова 
подтверждают ответами об
ластного управления тор
говли на свои письма и те
леграммы. Доводы убеди
тельные. Как тут не согла
ситься с ними! Вывод мо
ж ет быть только один: ук
ладывайтесь, ковдорчане, в 
фонды! Но ведь план по 
товарообороту спускается 
опять-таки, исходя из фон
дов. В первом квартале те
кущего года ОРС Ковдор
ского ГОКа вышел победи
телем в республиканском 
социалистическом соревно
вании, за что вручено пере
ходящее Красное знамя 
Министерства т о р г о в л и  
РСФСР. План сентября за 
исключением м а г а з и н о в  
№ 3, № 28, № 29 и № 21 
о с т а л ь н ы е  предприятия 
ОРСа не выполняют. Зна
чит, виною всему этот 
фонд? Конечно, ответят ру
ководители ОРСа. Посколь
ку большинство ответов 
стереотипны своей ссылкой, 
на фонды, ограничивающие 
возможности торгующей ор
ганизации, редакция попро
сила старшего юрисконсуль
та ОРСа А. Т. Кузьменко 
ответить на вопросы чита
телей:

— Конечно, — отвечу и 
я, — всему виной фонды. 
И попробуйте упрекнуть 
ОРС, что по его неразво
ротливое™ раньше време
ни прекратили продавать 
арбузы и помидоры, что в 
продаже нет варенья, что в 
данный момент нет ни эле
ментов к электроплиткам, 
ни самих электроплиток, 
бельевых прищепок. Впро
чем, перечислять можно 
долго, чего нет в наших 
магазинах, и в то же время 
есть, к  примеру, в. К анда
лакше.

По форме — все пра
вильно и придраться не к 
чему. По существу большая 
часть ответов — обыкно
венная отговорка. Если 
письмо А. Тищенко вы по
кажете начальнику ОРСа, 
он покажет вам ответ Аст
раханского управления тор
говли: «По положению, ут
вержденному Советом Ми
нистров, овощи и фрукты в 
районы Крайнего Севера 
отгружаются до 5 сентяб
ря».

За этим ответом ОРС 
как за щитом. Что вы про
тив него можете возразить? 
Ничего.

ные пятна — признак того, 
что они начинают портить
ся. Товаровед по овощам
В. Скабина на оператив
ных совещаниях доклады
вала об этом. Лишь после 
второй оперативки часть 
зеленых помидоров пустили 
в продажу.

Есть еще один способ 
убедить несведущего в том, 
что ОРС в текущем году 
работает лучше, чем в ми
нувшем. С помощью цифр, 
из которых явствует, что в 
этом году ковдорчане по
лучили больше на столько- 
то штук ’яиц, столько-то 
килограммов салатного пер-

имные претензии, решить 
многие споры. Ярмарочные 
комитеты на своих заседа
ниях рассматривают про
блемы взаимоотношения 
поставщиков и потребите
лей.

В постановлениях ЦК 
КПСС и Совета Министров 
«О мерах по обеспечению 
дальнейшего развития про
изводства товаров народно
го потребления» и «О мерах 
по улучшению торговли и ее 
технической оснащенности» 
особо подчеркивается зна
чение оптовых ярмарок, в 
процессе которых устанав
ливаются деловые контак-

ДЕФИЦИТ ИНИЦИАТИВЫ
Но, как ни странно, щит 

этот — результат нераспо
рядительности руководите
лей ОРСа. В Астрахани 
закупал бакалейные това: 
ры старший товаровед 
ОРСа С. В. Никифоров. 
Заодно поинтересовался, 
нельзя ли отправить в Ков
дор несколько вагонов ар
бузов и помидоров. Ему от
ветили: «Сколько хотите». 
Зная, что в Ковдоре нынче 
туго с этими овощами,
С. В. Никифоров, получив 
заверения на отправку трех 
вагонов арбузов и двух ва
гонов помидоров, звонит в 
Ковдор начальнику ОРСа 
и просит разрешения на за 
грузку и отправку овощей. 
Заметим, кстати, его не 
уполномочивали закупать 
овощи, он проявил инициа
тиву. Но Никифорову от
ветили из Ковдора отка
зом. Ему ничего не остава
лось делать, как извинить
ся за причиненные хлопоты.
А, приехав в Ковдор, уз
нает, что ни арбузов, ни 
помидоров нет. Посудили, 
порядили и сошлись на том, 
что надо все-таки закупить 
обещанные овощи. Началь
ник торгового отдела Г. В. 
Гордиенко связывается с 
Астраханью. Каков ответ, 
вы теперь знаете — астра
ханцы предпочитают торго
вать, а не в бирюльки иг
рать.

В настоящее время на 
базе ОРСа есть около 30 
тонн зеленых помидоров, но 
их решено не продавать до 
тех пор, пока они не созре
ют—чтобы подороже взять. 
Не берусь судить, дой
дут ли они до кондиции, 
но то, что часть из них 
придется выбросить, сомне
ваться не приходится: на 
помидорах появились чер-

ца, помидоров и т. д., чем 
в 1974 году. А каков спрос 
на эти товары и как он 
удовлетворяется, точного 
ответа не получите: спрос
населения не изучается. На 
оперативном совещании, со
стоявшемся на этой неделе 
у начальника ОРСа, спро
сили у заведующих магази
нов: какие товары пользу
ются большим спросом у 
населения? Никто, за ис
ключением заведующей хо
зяйственного магазина, от
ветить не смог.

О д н о й  из форм улуч
шения р о з н и ч н о й  тор
говли являются областные, 
межреспубликанские и рес
публиканские ярмарки по 
оптовой продаже тканей, 
одежды, обуви, товаров 
культурно-бытового назна
чения, хозяйственного оби
хода, галантерейных и юве
лирных изделий. Министер
ством торговли СССР ут
верждается график прове
дения межреспубликанских 
оптовых ярмарок и дово
дится до сведения всем 
торгующим организациям, 
которые на основе изуче
ния спроса определяют по
требности населения и на
правляют своих представи
телей на отборку товаров 
и заключение договоров с 
промышленными предприя
тиями на поставку необхо
димых товаров.

Система оптовых торгов 
становится все более дей
ственным инструментом хо
зяйствования, с помощью 
которого можно с наиболь
шей эффективностью до
биться удовлетворения спро
са населения на товары вы
сокого качества и в требуе
мом ассортименте. К тому 
ж е на ярмарке есть воз
можность определить вза-

ты торгующих организаций 
с промышленными пред
приятиями.

Как же наш ОРС отно
сится к  оптовым .ярмар
кам? В общем-то положи
тельно. И даж е посылает 
на нихч своего представите
ля. П равда, от случая к 
случаю. В этом году това
роведы ОРСа присутствова
ли на оптовых торгах всего 
четыре раза и заключили 
договор на поставку пром
товаров на сумму 70 тысяч 
рублей (ежегодный товаро
оборот составляет около 25 
миллионов рублей). Для 
сравнения приведу пример. 
Из разговоров с товарове
дом УРСа комбината «Апа
тит», возвращающегося с 
оптового торга, узнаю, что 
он закупил товаров только 
на одной ярмарке на сумму 
около ста тысяч рублей. 
Так что, уважаемые чита
тели, если вы видите, что в 
соседнем городе и лучше 
снабжение продовольствен
ными и промышленными то
варами и лучшая культура 
обслуживания, — объяс
нить это можно только од
ним — разными подходами 
к решению очень важной 
задачи. Одних устраивает 
работа по принципу:- «Чем 
хуже покупателям, тем луч
ше нам», другие считают 
удовлетворение покупатель
ского спроса — главным 
критерием своей работы. 
Он и побуждает изыски
вать новые формы торгов
ли. А ссылки на то, что об
ластное управление торгов
ли, строго лимитируя по
ставки некоторых товаров, 
глушит тем самым инициа
тиву ОРСа Ковдорского 
ГОКа, не выдерживают 
критики.

Э тст снимок сделан ни вчера и ни в этом году. Н есколько лет тому н азад  я зап ечатлел  на 
пленку один из моментов строительства объекта  Н. и с нетерпением ж дал , когда начнут возво
дить его стены, чтобы заснять поэтапно ш е д е в р  з о д ч е с к о й  м ы с л и .  Но моим ж ел а 
ниям не суж дено было сбыться, и поэтому я проявил пленку, отпечатал снимок и отсылаю  его 
вам, чтобы вы^ помогли нам узнать , для какой  цели торчит этот ф ундам ент возле дом а № 3 по 
улице Парковой? Здесь м еж ду прочим, была хорош ая д етская  площ адка.

Х одят нехорош ие слухи, якобы работники О РС а вознамерились здесь соорудить каф е, но по
чему-то передумали. Если это  так, то, м ож ет быть, они доведут свою мысль до конца — пере
ставят этот пам ятник поближ е к себе.

Постоянный читатель «Рудного Ковдора» Н. М. ТРОФИМОВ.

Неудобные удобства
Получили мы квартиры в 

новом доме. Все хорошо: 
тепло, уютно, чисто. Есть 
детская площадка. Боль
шое спасибо строителям! 
Рядом магазины «Горняк», 
универмаг. Такие удобства, 
радоваться бы только. Но, 
увы! Хочешь-не хочешь, а 
спи до полудня. «Горняк» 
открывают только в 10 ча
сов, овощной — р 11. И 
заканчивают свою работу 
уже в 20 часов.

Кулинарный магазин при 
ресторане «Гирвас» начи
нает работу в 9 часов — 
так же, как и кулинарный 
магазин при столовой №  2. 
А работу их не сравнишь! 
В 9 часов в «Гирвасе» пол
ки пустые и ничего не ос
тается делать, как сломя 
голову бежать в кулина

рию при столовой № 2, где 
уже все готово.

Говорим: «Время — зо
лото, надо беречь каждую 
минуту». А мы, отведя де
тей в садик, бежим в дру
гую сторону от дома, на 
площадь (а магазины ря
дом!), где магазин откры
вается в 8 часов и закан
чивает работу в 23 часа.

Когда возле «Г орняка» 
стояло два-три дома, время 
его работы устраивало, но 
теперь возле него вырос 
целый город, а магазин ра
ботает по-старому.

Работники магазина ссы
лаются на то, что не . хва
тает рабочих рук. Да, их не 
хватает. И не только а 
ОРСе, но и в больнице. Ре
зервы выискать при ж ела
нии можно.

Мы постоянно слышим о 
повышении производитель
ности труда рабочими на 
производстве. А почему эту 
производительность не мо
гут повысить продавцы? 
Ведь часто видишь, как 
продавец, отпуская товары, 
еле шевелится. Его не вол
нует, что стоит огромная 
очередь.

В магазинах промышлен
ных товаров, особенно в 
универмаге, роль продавцов 
в основном сводится к то
му, чтобы смотреть за по
рядком, — не всегда смо
жешь получить полезный 
совет.

А. ШАПОШНИКОВА, 
т е р а п е в т  городской 
больницы.
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« В Е С Е Л Ь Ч А К И »
Д еж урная пункта скорой 

помощи приняла сигнал 
тревоги: с человеком пло
хо; адрес: Слюдяная, 7,
кв. 70. Тревожный голосна 
другом конце провода про
сил срочно приехать. Счи
танные минуты—и машина 
с красным крестом на бор
ту мчится по улицам горо
да. Водителя и фельдшера 
беспокоила одна мысль: не 
опоздать бы. Но напрасны 
волнения: там, куда спеши
ла скорая помощь, никому 
не грозила опасность. Ко
гда прибыли по указанному 
адресу, фельдшер В. Ко- 
сенкова была удивлена: 
Людмиле Рыбальченко, взы

вавшей о помощи, нужна 
была не машина с красным 
крестом, а милицейская. 
Рыбальченко, пребывая в 
алкогольном опьянении, ре
шила поразвлечься — под
нять на ноги работников 
скорой помощи. А в это 
время вызывали скорую по
мощь к больной Т. Осички- 
ной в микрорайон, дом 5, 
кв. 28. Плохо с сердцем. А 
ту, что находилась в пья
ном угаре, не заботило, что 
по ее вине фельдшер могла 
опоздать к больному.

Почти в каждое деж ур
ство выезжаем по ложным 
вызовам. Можно привести 
десятки примеров, когда

вызывают скорую помощь, 
а потом от нее отказыва
ются или вообще не откры
вают двери.

Вот записи в журнале 
вызова: Ф. Круглов, Н о
вая, 1—3. Больного на ме
сте не оказалось. И. Кра
вец, Микрорайон, 7—51, 
Дверь открыть отказались. 
И. Анищик вызвал скорую 
помощь по адресу: Микро
район, дом 12, кв. 93, а в 
доме всего 70 квартир. Ж и
тель тов. Клыбик (Микро
район, дом 8, кв. 50) выз
вал фельдшера, чтобы вы
тащить из-под шкафа... 
кошку.

Все эти «шутки» похожи 
друг на друга своей пре
ступной беспечностью. Ско
рая спешит по первому сиг

налу, хотя фельдшер не 
знает, обманывают его или 
человеку в самом деле не
обходима помощь.

Только безнаказанностью 
можно объяснить любите
лей поиграть на добрых 
чувствах врачей.

Советское законодатель
ство предусматривает уго
ловную ответственность за 
подобные «шутки». Они 
расцениваются как мелкое 
хулиганство. Лица, совер
шившие их, наказываются 
в административном поряд
ке. За  повторные случаи— 
лишение свободы сроком 
до 2-х лет.
Л. ЗН АЙДЗИЛОВСКАЯ, 

старшая медицинская 
сестра городской по
ликлиники.

Уважаемая редакция! 
Хотелось бы знать, в ка

ких водоемах — реках, 
озерах можно ловить рыбу, 
разрешена ли охота и на 
какого зверя?

Ю. ХРЕСТИН, 
плотник к о м б и н а т а  
производственных пред
приятий.

Отвечает председатель 
общества рыболовов и 
охотников П. С, Удалов:

— Рыбная ловля разре
шена на всех озерах, в 
реках — запрещена до 1 
января. Охота на пернатых 
разрешена с 13 сентября, с 
1 октября — на ондатру, с 
20 октября — на пушного 
зверя; на оленей, лосей и 
выдру — только по лицен
зиям.

Следует помнить, что охо
титься можно только при 
наличии охотничьего биле
та.

ВЫ НАМ ПИСАЛИ
Жильцы дома № 4 по улице Кирова написали в ре

дакцию письмо о том, что два года назад сгорели са
раи. Они просили разобраться, почему до сих пор не 
поставлены новые.

ВАМ ОТВЕЧАЕТ
начальник ЖКО Ковдорского горно-обогатительного 
комбината:

— Строительство сараев возле дома № 4 по улице 
Кирова запланировано на 1976 год.

Заботливая семья. Фото К. Мартова.

ОБ ЭТОМ НАДО ПОМНИТЬ ВСЕГДА
В нашем городе со вто

рой половины августа рез
ко повысилась заболевае
мость острыми кишечными 
инфекциями, в том числе, 
дизентерией. Объясняется 
это тем, что взрослые и де
ти, возвращ аясь с летнего 
отдыха, завезли острые ки
шечные заболевания. Не все 
достаточно серьезно отно
сятся к предупреждению 
этих заболеваний. Люди с 
незначительным расстройст
вом желудочно-кишечного 
тракта зачастую не обра
щаются за медицинской по
мощью, считая себя компе
тентными в вопросах лече
ния инфекционных заболе
ваний.

Самолечение, как прави
ло, не приводит к полному 
излечению от заболевания. 
Одним из основных спосо
бов предупреждения зано
сов острокишечных заболе
ваний в детские дошколь
ные учреждения, являются 
изоляторы или карантин
ные группы, в которые по
ступают дети, вернувшиеся 
после летнего отдыха, преж

де чем поити в свою воз
растную группу. В этих ка
рантинных группах дети в 
течение 5 дней находятся 
под наблюдением врачей.

Однако изоляторы и ка
рантинные группы работа
ют неудовлетворительно. 
Родителям приходится не
делями ждать, пока подой
дет их очередь на изолятор. 
Многие родители не имеют 
возможности не работать 
столь длительный период и 
вынуждены оставлять детей 
без присмотра. П редостав
ленный самому себе ребе
нок либо заразит кого-то 
из товарищей, либо сам за 
разится.

В августе и сентябре в 
довольно большом количе
стве завозятся овощи и 
фрукты. И многие, забыва
ют, что перед употреблени
ем фрукты необходимо тщ а
тельно вымыть, так как на 
их поверхности содержатся 
возбудители различных ин
фекционных заболеваний, 
яйца глистов гельминтов в 
огромнейших количествах.

Очень часто приходится

наблюдать такую картину: 
мама, наскоро обтерев ру
ками или платочком только 
что купленные яблоко или 
виноградинки, кормит ими 
своего малыша, хотя сама 
довольно грамотно объяс
няет, что через немытые 
фрукты можно заразиться 
дизентерией.

Нужно остановиться еще 
на одном моменте. До на- 
настоящего времени не ре
шен вопрос с обеспечением 
города водой в достаточ
ном количестве. По-преж
нему нет холодной воды на 
4—5 этаж ах в Микрорайо
не и на Слюдяной улице. 
Не случайно в указанных 
выше районах города от
мечена повышенная забо
леваемость по кишечным 
инфекциям. Хочется задать 
вопрос строителям водово
да: «Когда ж е в городе во
да перестанет быть предме
том роскоши?».

Е. ПЕТРОВА,
врач-эпидемиолог Ков
дорской санэпидстан
ции.

Убежало... озеро
Есть в Ковдоре ручей, о 

котором мало кто знает. С 
фронта подступы к нему 
прикрывает, здание ОРСа, с 
левого фланга — здание 
управления производствен
но-технической комплекта
ции и комбината произвол 
ственных предприятий В 
этом укромном уголке и 
приютился, спрятанный от 
любопытных глаз, беско 
нечный ручей. А вода, я 
вам доложу, в нем отмен
ная. Знай об этом ковдор- 
чане, давно бы протоптали 
к нему стежку и не было 
бы конца полом ничеству к 
удивительному ручью.

Впрочем, кое-кто уже зна
ет. Например, управдом 
Н. Ф. Панкратова, началь
ник Ж К О  Ковдорского 
ГОКа М. Л . Сапожников, 
сантехники того же Ж КО. 
На наши просьбы употре
бить этот ручей на нужды 
города, почему-то упорно 
отмалчиваются. А зря! Во
да прохладная, хлорирован
ная — сразу пей.

Все бы ничего, да вот 
ручей настолько насытил 
землю, что она уже отка
зывается принимать бес
платный дар. И вокруг об
разовалось болото. А оно, 
болото это, преграждает 
путь к сараям, в которых 
жильцы хранят дрова и 
разную утварь домашнюю. 
Некоторые нашли выход — 
соорудили плоты. А мне ка
жется, самый рациональный 
выход — прекратить утечку 
воды с колонки. Но вот бе
да, никто из названных то
варищей и бровью не повел 
в ответ на наши просьбы.

Я, между прочим, под
считал, сколько вытекает 
воды в течение суток—3.000 
литров. Помножьте их на 
шестьдесят суток и увиди
те, что вытекло целое озе
ро.

Ю. БОЖЕНКО, 
машинист сушильного 
барабана АБОФ, член 
народного контроля.

Меж двух  огней
Глава I.

Жизнь, признаюсь со гласили еще на товарище- 
всей откровенностью, штука ский суд —- якобы по ду

шам поговорить.
Просим, мол, вас, това

рищ В. И. Миренков, явить
ся на заседание товарище
ского суда Ц ЗЛ  Ковдор- 

.ского ГОКа. Вежливо так 
просят. А я знаю, что за 
этой вежливостью скрыва
ется: хоть ты прав, хоть ты 
не виноват, приговор тебе 
обеспечен. Д а мне, ежели 
хотите знать, на свет бо
жий тошно смотреть, не го 
что чужим людям ' душу 
открывать: ведь родная же- 
Ма в милицию сдала. Как 
теперь жить дальше?

------------------------------------------- -Т- ж

очень сложная. Иногда в 
такую передрягу попадешь 
— хоть стреляйся. Иного 
выхода нет. Вот так и у 
меня сейчас. Мало того, 
что дома сплошные непри
ятности, так еще и на про
изводстве душу выворачи
вают ежедневными вопро
сами, выдавая их за свою 
чуткость. Ну, выпил чело
век, ну учинил в кругу 
семьи небольшой скандал, 
ну утихомирили его в ми
лиции, ну прогулял смену, 
ну и хватит, кажется, с не
го. По горло сыт нраво
учениями. Так нет же, при-

,Глава II.
Я так и знал: нет на све

те справедливости! Вчера
таю до окончания догово
ра и уйду. Может, там лю-

(вежливо так, знаете) уве- ди помягче, посочувствуют 
домили: «Ув. тов. В. И.
Миренков, за совершенный 
прогул 22 июля 1975 года Доброго слова не дождешь-

горю человеческому. А п 
этой цэзээл одни сухари.

товарищескии суд поставил 
вопрос перед администра
цией Ц ЗЛ  о понижении вам 
разряда на три месяца». 
Вот так и живешь меж 
двух огней: ни дома тебе 
покоя, ни на работе. Не 
жизнь — каторга. Дорабо-

ся, а пашешь, как вол.
Монолог электрослесаря 

центральной заводской ла
боратории В. И. Миренко- 
ва записали члены товари
щеского суда Н. СТЕПА
НОВА, М. КРАСНИ ИДИ И, 
Т. СМИРНОВА.

З в о н и т е  «2-01 »

Пожары в жилых домах, 
как правило, возникают при 
нарушении элементарных 
правил пожарной безопас
ности при пользовании ото
пительными и электрона
гревательными приборами, 
при детских шалостях со г
нем Так, 9 сентября 1975 
года возник пожар в доме 
N° 7, кв. 48. Ученик 9-го 
класса 18-й шкблы К. Ми- 
неев оставил включенным 
в электросеть утюг. Постра
дало домашнее имущество.

20 сентября в доме № 13, 
кв. 41 едва не возник по
жар по той же причине—

оставлена включенной элек
тропечь.

В нашем городе многие 
владельцы индивидуального 
транспорта содержат своп 
мотоциклы, машины в дере
вянных сараях, что проти
воречит типовым правила л 
пожарной безопасности.

П ожар легче предупре
дить, чем потушить. Но ес
ли он возник, звоните по 
телефону «2-01». Помощь 
будет оказана незамедли
тельно.

А. ТУКТАРЕВА,
инструктор противопо
жарной части.

4  с п о р т  +

Первые старты лыжников

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
НЕ ЗАБЫЛИ ВЫ ВЫПИСАТЬ «РУДНЫЙ КОВДОР» НА 1976 ГОД!

Это лучше всего сделать у общественных распространителей печати.
Подписываются на «Рудный Ковдор» так же, как и на остальные издания. С той только разницей, что 

доставочные карточки и деньги общественные распространители сдают в кассу Ковдорского ГОКа. Кроме 
того, они еще прилагают список подписчиков (в нем указывается только фамилия каждого подписчика и
общая сумма сдаваемых денег).

Индивидуальные подписчики могут выписать «Рудный Ковдор» у уполномоченного «Союзпечати» на поч
те по ул. Кирова.

Стоимость годовой подписки на «Рудный Ковдор» — 1 рубль.
К сведению подписчиков. На три месяца или на грлгода подписка на «Рудный Ковдор» н е  производит

ся, и в середине 1975 года подписаться на нашу газету вы не сможете. В киоски «Союзпечати» «Рудный К о в 
дор» также поступать не будет. _______________________

На стадионе средней шко
лы № 18 были проведены 
лыжные соревнования но 
общей физической подго
товке лыжников. В сорев
нованиях приняли участие 
108 юных лыжников четы
рех возрастных групп дет
ско-юношеских спортивных 
школ —• гороно и профко
ма Ковдорского ГОКа. 
Борьба была упорной. 
Спортсмены показали хо
рошие результаты и хоро
шую подготовку к зимнему 
спортивному сезону. Побе
дителями стали в старшей

возрастной группе — Петр 
Красицкий и Люба Ульяно
ва, в средней — Владимир 
Варшавский и Вика Иоки- 
миди, в младшей — Андрей 
Любачков и Наташа Малу- 
хина. В самой младшей 
группе (9— 11 лет) первые 
места заняли Михаил Кар
пухин и Люда Мусиенко.

В. КАРАВАШКИН, 
тренер детско-спортив- 
ной школы Ковдор
ского ГОКа.

За редактора 
А. АЗАРЕНКО.

+  ДАЕМ СПРАВКУ ©  ДАЕМ СПРАВКУ ф
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

1 октября — Клуб «Стар
шеклассник». Вечер, посвя
щенный Дню учителя «Мы 
вспоминаем не всегда, как 
много сил, забот и терпе
ливого труда учитель отда
ет» (19).

3 октября — Праздник 
молодежной песни. Выступ
ление вокально-инструмен
тального ансамбля «Блики» 
с новой концертной про
граммой (19).

5 октября — Осенний 
бал. (20).

К И Н О :
30 сентября — «Повтор

ный брак» (17, 19, 21).
2 октября — «Небо со 

мной» (17, 19, 21).
4 октября — «Про Миш

ку, которого не ждали» 
(12-30), «Рогатый бастион» 
(14, 16, 18).

5 октября — «Озорные 
братья» (12-30), «Во имя 
Родины» (14, 16, 18).

6 октября — «Хлеб и шо
колад», в 2-х сериях (18, 
21).

7 октября — «Блокада», 
в 2-х сериях (18, 21).

□  □

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

26—28 сентября — «Боб
би», в 2-х сериях (12, 14-30, 
17, 19-30, 22).

29—30 сентября — «Боль
шой аттракцион» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

□  □
В профкоме Ковдорского 

ГОКа имеются путевки в 
пионерский лагерь санатор
ного типа «Сокол» с И но
ября 1975 года на 65 ка
лендарных дней для детей 
с заболеванием органов ды
хания нетуберкулезного х а 
рактера. Принимаются дети 
в возрасте от 7 до 14 лет 
включительно. Желающим 
приобрести'1 путевки обра
щаться в профком Ков
дорского ГОКа.

Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 6853
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XXV съезду КПСС-достойную встречу!
Экипаж бурового станка 

№ 8 рудника «Железный», 
возглавляемый старшим ма
шинистом С. С. Тихомиро
вым, досрочно, 24 сентяб
ря, выполнил годовое за 
дание. При плане 30.500 по
гонных метров взрывных 
скважин они н а б у р и л и  
31.454.

* * *
19 сентября выполнен го

довой план по сбору яиц. 
При задании 2.105 тысяч 
работники птицефермы под
собного хозяйства Ковдор- 
ского горно-обогатительно- 
го комбината А. А. Люби
мова, Л. Ф. Лесникова, 
В. А. Покладова собрали 
от кур-несушек 2.305 тысяч 
яиц. Принятые на 1975 год 
обязательства будут выпол
нены ко Дню работника 
сельского хозяйства.

Собрано 300 центнеров 
картофеля. Из них уже-
рсализовано 24 тонны.

Л . КУЗНЕЦОВА, 
экономист подсобного 
хозяйства ОРСа.

*  *  *

Бригады лесозаготовите
лей Ковдорского леспром
хоза кавалера ордена Тру
довой Славы III степени
М. Попова и И. Лембовича 
25 сентября рапортовали о 
выполнении пятилетнего за
дания.

Бригада по погрузке ле
са в железнодорожные ва
гоны кавалера ордена Тру
довой Славы III степени
В. Боброва пятилетку вы
полнила в августе. При пла
не 286 тысяч кубометров
она погрузила более 300
тысяч кубометров древеси
ны. Сейчас работает с опе

режением годового задания 
на 26 тысяч кубометров.

А. ФОЛОМИНА, 
инженер НОТ Ковдор
ского леспромхоза.

*  *  *

УПТК треста «Ковдор- 
строй» досрочно, за четыре 
года и шесть месяцев, вы
полнило пятилетку по това
рообороту. Плановый рост 
производительности труда 
перекрыт на 10,4 процента.

Коллектив УПТК, встав 
на трудовую вахту в честь 
XXV съезда КПСС, принял 
повышенные обязательства 
— увеличить годовой това
рооборот до 8.000 тысяч 
рублей при плане 7.200.

Н. ГРИГОРЬЕВА,
с т а р ш и й  экономист 
УПТК треста «Ковдор- 
строй».

КОПИЛКА ОБОГАТИТЕЛЕЙ
Коллектив участка сушки 

железорудной обогатитель
ной фабрики, всегда отли
чался бережливостью, эко
номным расходованием ма
териалов. В принятых на 
завершающий год социали
стических обязательствах 
записано: «Сэкономить 30
тонн огнеупорного кирпича, 
46 — мазута».

Встав на предсъездов
скую вахту, сушильщики 
решили дополнительно к 
принятым обязательствам 
сэкономить 3,5 тонны огне
упоров и 4 тонны мазута, 
а всего с начала пятилетки 
мы сэкономили 1.200 тонн 
мазута. Это 40,6 тысяч руб
лей.

Первый пункт повышен
ных обязательств уже вы
полнен, а второй будет вы
полнен накануне партийно
го съезда.

Вначале сомневались, 
можно ли огнеупорный кир
пич, отслуживший свой 
срок, использовать вторич
но. Первые же опыты по

казали, что если применять 
его там, где меньшая тем
пературная нагрузка (на
пример, для выкладки поди
ны), то можно вдвое удли
нить «жизнь» огнеупора. Ос
торожно разбирая топки су
шильных барабанов во вре
мя ремонта, добились пов
торного использования кир
пича до 30 процентов. Бла
годаря стараниям ремонт-

ОТ СЪЕЗДА 
К СЪЕЗДУ

ников во главе с Н. Ж у
ковым, применение его
возросло до 35 процентов. 
А ведь раньше кирпич со 
свода топки вообще вы
брасывался после ее ремон
та.

Более квалифицированно 
стали вести технологичес
кий процесс и сушильщи

ки. Правильно выдержива
ют температурный режим,, 
смотрят за равномерной: 
нагрузкой сушильной уста
новки, вовремя принимают1 
меры по устранению сбоев 
в подаче топлива. Лучший 
сушильщик А. Березнин при 
минимальных затратах до
бился выпуска продукции 
высокого качества. На ос
нове приемов его работы) 
проведена школа передово-! 
го опыта. Есть у него по-' 
следователи. Сушильщица^ 
Н. Сердечная не устуиает[ 
своему наставнику в ма 
стерстве и в экономии.

В общую копилку вне
сли свой вклад и рациона 
лизаторы во главе с заме-< 
стителем начальника участ-? 
ка П. Петрухиным. Рань
ше загрузочные течки часто), 
забивались. По этой при
чине концентрат в сушиль 
ные барабаны не поступал.] 
и они некоторое время _ра-* 
ботали вхолостую. После' 
реконструкции пропускная( 
способность, течек стабили
зировалась.

Л . СТЕБЛЯ НКО. 
начальник цеха сушки.

О
Николай Сергеевич Попи- 

хин приехал в Ковдор в 
1968 году после окончания 
Арзамасского политехнику
ма. Работает он токарем в 
механической мастерской 
геологоразведочной партии. 
Коммунист Попихин не 
только высококвалифици
рованный специалист, но и 
хороший рационализатор. 
На его счету только в этом 
году уже более десяти ра
ционализаторских предло
жений.

Фото А. Смирнова.

О

П я т а я
W комсомольская

Комсомольская конферен
ция — важное событие в 
жизни комсомола каждого 
предприятия; на ней про
слеживается путь, пройден
ный за истекший год. Ны
нешняя, пятая, знамена
тельна тем, что она прово
дила свою работу в канун 
XXV съезда партии.

Комсомольцы Ковдорско
го ГОКа всегда стоят на 
передовых рубежах. Под
держав почин «XXV съезду 
— 25 ударных недель»,
многие из них взяли повы
шенные социалистические 
обязательства; с м е н ы ,  
бригады, экипажи включи
лись в соревнование за пра
во называться коллектива
ми имени XXV съезда 
КПСС, участвовали в пат
риотическом движении «За 
себя и за того парня», по
священном 30-летию Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне. 
Заработанные деньги пере
числили на строительство в 
г. Апатиты мемориала по
гибшим воинам.

За отчетный период вве
дена в строй апатито-бад- 
делеитовая фабрика, в со
оружении и пуске которой 
активно участвовала моло
дежь.

Особая роль в борьбе за 
социалистическую дисцип
лину, за поиск резервов 
производства, экономию и 
бережливость принадлежит 
«Комсомольскому прожек
тору», который объединяет 
58 активистов. Прожекто
ристы не только вскрывали 
недостатки, но и устраняли 
их. По результатам прове
рок оформлялись фотовит
рины, публиковались замет
ки в газете «Рудный Ков
дор», акты направлялись 
начальникам участков. Ос
новное поле деятельности 
прожектористов в текущем 
году — Всесоюзная удар
ная комсомольская стройка 
АБОФ. Проводились про
верки работы столовых, ма
газинов, по подготовке под
собного хозяйства к весен
нему севу, отдыху молоде
жи в общежитиях. В том, 
что «Комсомольский про
жектор» добился ощутимых 
результатов, немалая за
слугу начальника штаба 
Александра Петрова.

Комитет., комсомола сов
местно с профкомом комби
ната провоДцт соревнова
ния за звание «Лучший мо
лодой рабочий по профес
сии». Многие молодые эк
скаваторщики, шоферы, сле
сари и другие представите
ли ведущих профессий ком
бината борются за это по
четное звание, совершенст
вуя свое мастерство. Среди 
них машинист экскаватора 
Михаил Ломакин, помощ
ник машиниста бурового 
станка Владимир Березкин, 
водитель БелАЗа бригадир 
комсомольско - молодежной

смены Валерий Иванов, 
электрослесарь у ч а с т к а  
дробления Владимир За- 
ставский и многие другие. 
Однако нередки случаи, 
когда после присуждения 
звания лучшего по профес
сии не всегда вывешивают 
ся «молнии», хотя все зна
ют, что главная сила сорев
нования — в гласности. 
Не отличаются оператив 
ностью в подведении итогов 
секретарь комсомольской 
организации ремонтно-меха
нического цеха коммунист 
В. Лубнев, комсомольской 
организации цеха заводских 
лабораторий Л. Бирюкова. 
Из-за безответственности 
комсомольских секретарей 
не были подведены итоги во 
II квартале этого года.

Маяками социалистиче 
ского соревнования являют
ся комсомольско-молодеж
ные коллективы; это одна 
из эффективных форм тру
дового воспитания молоде
жи, чувства коллективизма, 
■дающая возможность мо
лодежи применить свою си
лу, инициативу, побуждаю
щая к покорению новых ру
бежей на трудовом фрон
те, повышению мастерства.

Отлично трудится комсо
мольско-молодежная смена 
участка дробления железо
рудной обогатительной ф а
брики, где мастером смены 
Михаил Напалков, комсор
гом Черкасов Николай, удо
стоенный высокой чесги 
быть сфотографированным 
у знамени Победы. Второй 
год как создана эта смена. 
Из месяца в месяц она пе
ревыполняет производствен
ные задания. Все члены ак
тивные общественники. За 
отличную работу этот кол
лектив неоднократно поощ
рялся. За сравнительно не
большой период времени 
смена завоевала всеобщий 
авторитет. Была признана 
лучшей среди комсомоль
ско-молодежных коллекти
вов, за что награждена 
вымпелом Ц К  ВЛКСМ. Хо
рошо работают и другие 
комсомольско - молодежные 
коллективы — смена обо
гащения мастера Гладыш- 
кина, комсомольско-моло- 
дежная смена рудника (на
чальник смены В. Сазонов), 
а также комсомольско-мо- 
лодежные коллективы ЦТТ. 
Всего на комбинате трудят
ся 11 комсомольско-моло
дежных коллективов, они 
есть на каждом основном 
участке производства. Д ав 
но стоит вопрос о создании 
сквозной комсомольско-мо
лодежной смены всего обо
гатительного комплекса — 
рудник — ЦТТ — железо
рудная обогатительная фа
брика — АБОФ, но этот 
вопрос все еще не решен, 
хотя его поднимали еще

Продолжение на 3 стр.

+  5 ОКТЯБРЯ — ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ ф
В 1975 году неполную 

средню ю  ш колу № 16 за
кончили 103 ученика: 7 че
ловек поступило в средне
технические учебные заве
дения, 15 —  в проф ессио
нально-технические, 7 — 
сочетают работу и учебу в 
вечерней школе, 2 —  рабо
тают, остальные стали уче

никами девятых классов 
средних школ.

* * *
Ш колу №  17 также за

кончили 103 человека: 30
вы пускников поступили в 
высшие учебные заведе
ния, 12 —  в техникумы, 6— 
стали учащимися проф ес
сионально-технических учи

лищ, остальные 48 работа
ю т на предприятиях наше
го города.

131 десятиклассник ш ко
лы №  18 получил аттес
тат о среднем  образова 
нии: 21 поступили в высшие 
учебные заведения, 19 —

в техникумы, 18 — в проф 
техучилища.

* * *
43 вы пускника ш колы ра

бочей м олодежи получили 
аттестаты зрелости в этом 
году.

Продолжение на 3—4 стр.

Автоматика— 
это качество
Д ля того, чтобы полу

чить апатит высокого каче
ства, необходимо контроли
ровать весь процесс обога
щения с момента поступле
ния сырья на АБОФ. Здесь 
нельзя ограничиваться пе
риодическим отбором проб 
и их анализом. Контроль 
должен быть постоянным и 
точным.

На АБОФ предусмотре
ны установки автоматиче
ского контроля и регулиро
вания технологического про
цесса — радиоизотопные 
плотномеры для непрерыв
ного контроля плотности 
пулыш, индукционные рас
ходомеры, концентратомеры 
и т. д.

Сейчас же через каждые 
полчаса лаборанты берут 
пробу на плотность пульпы 
и дают рекомендации тех
нологам. Тем в свою оче
редь приходиться вручную 
регулировать подачу нуж 
ного количества реагентов 
и питания (пульпы). А ес
ли процесс изменился, ска
жем, через пять минут пос
ле взятия пробы? Следова
тельно, надо вводить и дру
гую дозу реагентов. Но 
технологи этого «не видят» 
и будут выполнять прежние 
указания лаборантов до но
вых анализов.

Правильно настроенная 
автоматическая система ис
ключит подобные случаи. 
Поэтому работники КИПиА 
делают все возможное для 
быстрейшего ввода в строй 
приборов и систем, оказы
вают посильную помощь 
монтажникам и наладчикам 
Ленинградского специаль
ного пуско-наладочного уп
равления. Не все «кипов- 
цы» знакомы с устройст
вом новых приборов. З а 
труднение вызвала у нас 
иаладка прибора изменения 
концентрации одного из ре
агентов— соды. Такой при
бор установили на комби
нате «Апатит» и для его 
изучения был направлен 
электрослесарь Ю. Котель
ников.

Очень тормозит нашу ра
боту отдел оборудования 
комбината. Приборы полу
чаем не комплексно, с боль
шими задержками. Напри
мер, получили датчик замера 
уровня реагентов в буфер
ном чане. Есть и вторичный 
прибор, а показывающих и 
регулирующих блоков нет 
(будут только в IV квар
тале). Или на участке фло
тации. Оператор видит по 
показаниям пульта прибо
ров количество твердой 
фракции, но изменить что- 
либо в процессе с помощью 
автоматики не может, так 
как нет задающих устройств. 
И поэтому вынуждены ре
гулировать вручную. На 
сливе 50-метрового сгу
стителя трубопровод и дат
чик для установки на нем 
должны иметь диаметр 
300 мм, а получили датчик 
диаметром 200 мм, прихо
дится выполнять дополни
тельную работу по уста
новке прибора. В этом же 
реагентном отделении при
боры, показывающие уро
вень в буферном чане, 
должны быть вертикально
го положения, а мы полу
чили — горизонтального ис
полнения.

Н. ЯБЛОНОВСКИЙ,
и. о. н а ч а л ь н и к а  
КИПиА АБОФ



ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА

1 октября начался 
учебный год в системе 
марксистско-ленинского 

образования

Важные задачи
Начался учебный год в системе политического и эко

номического образования.
Особых изменений но сравнению с прошлым годом 

не произошло. В этом году приступили к партийной 
учебе коммунисты вновь созданных парторганизаций и 
групп. В КИПиА и энергоцехе стали работать школы 
основ марксизма-ленинизма. Коммунисты АБОФ нача
ли занятия в школе и семинаре вместе с обогатителями 
железорудной фабрики.

, В высшем звене партийной учебы (у нас пять семи
наров) будут в этом году из-учатся работы В. И. Лени
на «Очередные задачи Советской власти», «Как орга
низовать соревнование?», «Великий почин». А в семина
ре для руководящих инженерно-технических работников 
будет продолжено изучение вопросов научного управле
ния производства.

Большинство школ основ марксизма-ленинизма, со
гласно программе, переходят к изучению философии 
или научного коммунизма.

1975—76 учебный год особенный. Мы стоим в прец- 
дверии XXV съезда КПСС. Нужно подвести итоги де
вятой пятилетки и выполнения решений XXIV съезда 
партии. В марте, апреле и мае мы будем изучать мате
риалы XXV съезда нашей партии и задачи коллективов 
по претворению в жизнь решений съезда и планов де
сятой пятилетки. Это налагает на пропагандистов и 
всех коммунистов особую ответственность.

Состоялись первые занятия. Организованно начали 
учебный год во всех первичных организациях комби
ната. ОсобенйО большую работу проделали партийные 
бюро по подготовке к новому учебному году в парт
организациях обогатительного комплекса, рудника 
«Железный», ЦТТ, управления комбината и других.

Г. косицын,
заведующий кабинетом политпросвещения партко
ма Ковдорского ГОКа.

вой ба гаж
Так сложились обстоятельства, что занятия по изу

чению «Истории КПСС» обучения в системе политпро
свещения в прошлом году пришлось проводить мне — 
заместителю пропагандиста. Со страхом шел на первую 
встречу: «Как-то меня встретят слушатели, сумею ли 
найти общий с ними контакт?». Страхи оказались на
прасными. Слушатели — работники управления комби
ната Ковдорского ГОКа — отнеслись ко мне доброже
лательно, занятия посещали и готовились к ним добро
совестно.

Интересные рефераты готовили В. Ф. Красильнико
ва, Т. В. Сидоренкова, Л . В. Николаева, В. П. Дьяко
нова, Ю. М. Иванова, Л. П. Юрьева, М. А. Гельфанд, 
В. В. Суетина. Заниматься с такими слушателями было 
приятно и интересно. Вместе со слушателями учился 
и я.

Хотелось бы сделать несколько замечаний. Во-пер
вых, партийной организации следует задуматься над 
тем, чтобы оставлять пропагандиста работать по одно
му предмету хотя бы на 3—4 года. Это даст возмож
ность более глубоко изучать материал, поработать с до
полнительной литературой. Ведь не секрет, что, берясь 
каждый год за новый предмет, пропагандист многое 
упускает. Наверное, и слушателям было бы интереснее 
слушать пропагандиста, в совершенстве владеющего 
темой.

Второе, семинары пропагандистов надо бы прово
дить по отдельным, наиболее трудным темам, а это 
возможно только при определенной специализации.

И последнее. Хорошо бы в кабинете политического 
просвещения создать фонд (хотя бы рукописный) мето
дических указаний и разработок по темам, хорошо под
готовленными пропагандистами нашей партийной орга
низации. Эти материалы пригодились бы начинающим 
пропагандистам, да и опытным они оказали бы неоце
нимую помощь.

А. МОРГУНОВ,
заместитель пропагандиста управления Ковдор
ского ГОКа.

И организатор,
и помощник

С утра первого октября в парткоме комбината «Ков- 
дорслюда» состоялось заседание методического совета, 
призванного содействовать успешной учебе в системе 
партийного и комсомольского просвещения и массовых 
форм образования трудящихся. В состав совета вошли 
директор комбината М. В. Ильютович, секретарь парт
кома Р. Т. Гайсин, председатель профкома Н. С. Бе
личенко, главный инженер комбината Ю. Т. Комаров и 
заместитель секретаря парткома Ф. И. Мансуров. В 
этот же день члены методсовета присутствовали на ор
ганизационных занятиях в подразделениях комбината. 
Хорошую оценку они дали занятиям на руднике «Ков- 
дор», которыми руководили пропагандисты П. И. Смо
ляк и О. Н. Тихомиров, и на руднике «Риколатва» — 
пропагандист И. И. Дробяз.

БАДДЕЛЕИТ
МОЖНО
ПОЛУЧИТЬ
РАНЬШЕ

Пуск бадделеитового пе
редела намечен на 25 де
кабря. Однако технологи 
считают, что получить пер
вый бадделеитовый концен
трат можно намного рань
ше. Для этого необходимо 
монтировать не весь ком
плекс, а только часть его 
— одну линию; она не ме
няет схемы монтажа обору
дования в целом и не влия
ет на сроки его строитель
ства.

Если учесть, что в настоя
щее время в наличии всего 
40 процентов оборудования 
и график монтажа явно не 
выдерживается, то, конеч
но, целесообразно сосредо
точить все усилия именно 
на монтаже и пуске одной 
линии. В процессе испыта
ния выявится работоспособ
ность оборудования в ре
жиме, появится возмож
ность устранить обнаружен
ные недостатки и просчеты 
при монтаже остального 
оборудования. Будут полу
чены и определенные ре
зультаты по выпуску бад- 
делеита.

«Металлургпро к а т м о н- 
таж», «Севзапэлектромон- 
таж» и «Промстрой-1» под
держали инициативу — ре
шили ввести бадделеитовую 
нитку в работу к 59-й го
довщине Октября.

Казалось бы, что теперь 
уже никаких недоразумений 
и преград на пути к полу
чению бадделеита не воз
никнет. Но впоследствии 
выяснилось, что «Метал- 
лургпрокатмонтаж» пере
оценил свои возможности и 
не может выделить нужное 
количество людей для фор
сирования работ.

А. МАШИГИН,
старший э л е к т р и к  
АБОФ.

УСПЕВАЕМ
Завершается строительст-1 

во плотины гидротехниче
ского сооружения по отво-1 
ду реки Верхняя Ковдора. 
Шлюзы плотины будут пе
рекрывать доступ воды в 
туннель во время оуо про
филактики.

Сейчас на плотине тру
дятся в основном строите
ли специализированного 
управления № 6. Работы
ведутся в две смены. После 
того, как будут проложены 
трубопроводы от скважин 
к каналу, будем отсыпать 
плотину «хвостами» ж еле
зорудной фабрики. Надеем
ся закончить работы на 
плотине к 20 октября.

А. ЧИРКИН, 
старший прораб СУ-6.

ьассюзш
О Р  УДАРНАЯ 

СТРОЙКА

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Когда согласья нет
В наш адрес приходится 

слышать много нареканий 
со стороны строителей. Осо
бенно по пусковому ком
плексу вермикулитовой фа
брики. На строительстве 
главного корпуса и прл- 
рельсовой базе простои слу
чаются довольно часто. Ви
новник известен — управле
ние технической комплекта
ции; оно поставляет сбор
ный железобетон — балки, 
колонны, ригеля, диафраг
мы и т. д. Работники УПТК 
прекрасно понимают, что на 
колонну кладется ферма, а 
не кирпич, и что влечет за 
собой отсутствие таковых.

Но все дело в том, что 
железобетонные конструк
ции мы получаем по коопе
рированным поставкам, ут
вержденным Главмурманск- 
строем с трестами «Апа- 
титстрой» и «Кольстрой». 
Комбинаты производствен
ных предприятий этих тре
стов и должны нам постав

лять сложные конструкции. 
Но в первую очередь они 
обеспечивают свои тресты, 
а что останется — отправ
ляют в Ковдор.

Правда, «Кольстрой» в 
этом году пока что выпол
няет свои договорные обя
зательства согласно графи
ка, а вот трест «Апатит- 
строй» постоянно задержи
вает поставку колонн, риге
лей, диафрагм. И в этом 
месяце Мы от них с нетер
пением ждали 22 диафраг
мы, а, как недавно выясни
лось, они отказались изго
тавливать их вообще.

Что касается нашего ком
бината производственных 
предприятий, то план по 
сборному железобетону он 
выполняет всегда, да и по 
другим стройматериалам 
отставания у них нет.

И. СТОЛКАРЦ,
начальник отдела снаб
жения УПТК.

ВСЕ ЕЩЕ 
В ПРОЕКТЕ

«Старая» — так теперь 
называют небольшую, в 325 
квадратных метров, тепли
цу в подсобном хозяйстве 
ОРСа Ковдорского ГОКа. И 
по сей день выращивают в 
ней лук и огурцы. Однако 
урожай этих овощей незна
чителен. Потребности насе
ления Ковдора полностью 
не удовлетворяются. П о
этому по инициативе руко- 
в о д и т е л е й  Ковдорского 
ГОКа и подсобного хозяй
ства решено построить еще 
одну теплицу.

Строительство цеха ово
щей взял на себя трест 
«Ковдорстрой». Утвердили 
проект, который гласит, что 
площадь новой теплицы Со
ставит 1.000 квадратных 
метров; предназначена она 
для выращивания только 
огурцов. С каждого квад
ратного метра намечено 
снимать по 20 килограм
мов. Огурцы будут выра
щиваться с февраля по ок
тябрь. Предполагают даже, 
что в новой теплице можно 
будет снимать два урожая 
в неделю.

В продажу уже должны 
поступить первые кило
граммы зеленых витаминов, 
но... конца строительства 
теплицы пока не видно. Вы
полнены всего лишь фунда
менты да сделана подсып
ка под почвенные трубы.

Монтажники субподряд
ной организации «Продмон- 
таж» должны были смон
тировать фермы. Но здесь 
никого нет. Они сейчас тру
дятся на расширении Ков- 
дорской ТЭЦ.

В. ЗАХАРЧЕНКО, 
агроном подсобного хо
зяйства.

Закончены общестроительные работы на Доме связи. Началась отделка поме
щений в корпусе электрической связи, прокладывается кабельная канализация.

Фото Н. Григорьева.

АСУ: „медленно! а

Прирельсовая база верми
кулитовой обогатительной 
фабрики — составная часть 
пускового комплекса. Она 
включает в себя склад 
готовой продукции, матери
альный склад, контейнер
ную площадку и вспомога
тельные объекты — не
большую подстанцию, же
лезнодорожное полотно.

Склад готовой продукции 
будет промежуточным зве
ном между вермикулитовой 
фабрикой и погрузкой в 
вагоны. Секции, на которые 
разделен склад, будут за
гружаться при помощи ва- 
гонотележки. А в вагоны 
вермикулит будет поступать 
по транспортеру.

Материальный с к л а д  
предназначен для оборудо
вания, которое будет посту
пать по железной дороге. 
На контейнерной площадке

установят мостовой кран 
для разгрузки-погрузки в 
вагоны; здесь такж е будет 
хранится негабаритное обо
рудование.

Работы на прирельсовой 
базе ведут пока специали
зированное управление № 6 
(бригада Ф. Янищек) и ком
плексная бригада «Пром- 
строя-2» П. Саприна. И хо
тя они работают в две сме
ны, до сих пор недоделана 
вертикальная планировка. 
Инженерные сети не соору
жаются вообще.

Автоматизированная си
стема управления «Аккорд»: 
по вертикальной планиров
ке и инженерным сетям вы
полнение за восемь меся
цев составляет лишь 20 
процентов.

Бригадир специализиро
ванного управления № 6 оп
равдывает отставание не

хваткой в свое время ра
бочей силы. В настоящее 
время рабочих в достаточ
ном количестве, но плохо 
обеспечивают т е х н и к о й .  
Бригада уверена, что в бли
жайшее время сможет уст
ранить отставание.

Пока только воздвигнут 
каркас материального скла
да, хотя по графику стро
ительства этого объекта 
должно подвигаться к кон
цу-

АСУ: на строительстве
материального склада за 
восемь месяцев освоено все
го 38 процентов капитало
вложений.

Склад готовой продук
ции. На этом объекте до 
конца выполнен только 
фундамент.

АСУ: за восемь месяцев 
на строительстве склада го
товой продукции отстава
ние 60 дней.

А причина столь большо
го отставания состоит из 
многих слагаемых. Сначала 
комплексную бригаду П. 
Саприна задерживало спе
циализированное управле
ние № 6. Не было фронта 
работ. Вот уже который 
месяц Петр Саприн «вою
ет» со снабженцами, хотя 
бригада взяла подряд на 
строительство прирельсовой 
базы. С весны постоянно 
«допекает» то управление 
технической комплектации, 
то комбинат производствен
ных предприятий — основ
ные поставщики строитель
ных материалов.

Постоянно на объекте 
нет сборного железобето
на, нужных балок, колонн. 
Каждый день бригадир до 
хрипоты в горле выпраши
вает в управлении произ
водственно - технической 
комплектации н у ж н ы е  
стройматериалы. Отстава
ние увеличивается, заинте
ресованность рабочих умень
шается.

О. ИВАНОВА.



♦  5 ОКТЯБРЯ — ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ

В С Я  ж и з н ь — п о и с к

На снимке: Н. С. Наговицина.
Фото Н. Ганиевой.

В класс с табличкой на 
дверях 5 «а» робко загля
нул мальчик лет десяти:

— Нина Семеновна, мож
но посмотреть выставку?

— Пожалуйста!
За  парнишкой тотчас же 

вошли еще три мальчика и 
девочка. Долго рассматри
вали снаряды и авиабомбы, 
обнаруженные на месте бо
ев, медали погибших фрон
товиков. Делились впечат
лениями, предлагали и свои 
услуги.

5 «а» не совсем обычный 
класс: здесь находится му
зей клуба «Поиск». Сами 
пионеры этого класса — ак
тивные участники клуба. 
Классным руководителем у 
них Нина Семеновна Наго
вицина.
, Это она организовала три 

года назад клуб «Поиск». 
Сергей Сушников, Ира Ав- 
лас, Тоня Шевинина уже 
закончили школу. Сережа 
сейчас работает в авто
транспортной колонне тре
ста, Ира и Таня стали про
давцами.

История клуба «Поиск» 
началась с установления 
связи с предприятиями, но
сящими имя Ленина или 
награжденными орденами 
Ленина. Пришел ответ с 50 
предприятий, а некоторые 
из них, как «Трехгорная 
мануфактура», выслали пио
нерам подарки — ткацкое 
сырье и готовую продук
цию.

Потом, когда узнали, что 
в районе вашего города
был обнаружен советский 
самолет, ребята не давали 
покоя ни Нине Семеновне, 
ни работникам горисполко
ма. Вот так были разыска
ны родственники погибшего 
экипажа.

С того времени ребята 
стали разыскивать летчиков 
118 авиационного гвардей
ского Киркенесского Крас
нознаменного полка, в ко
тором воевали члены погиб
шего экипажа — А. Ш аба
нов, В. Якуничев, Б. Сал- 
на, В. Дзюба, изучают ис
торию полка.

В мае этого года к пио
нерам в гости приезжал 
двоюродный брат Дзюбы, 
чтобы лично- поблагодарить 
пионеров за поиск без вес
ти пропавших. Он военный 
летчик, служит в Кохтла- 
Ярве. Брат Якуничева, теперь 
уже полковник в отставке, 
живет сейчас в Евпатории. 
С ним тоже ребята ведут 
переписку.

Нина Семеновна могла 
бы расказывать о клубе 
бесконечно. А ведь и без 
того забот много. Классное 
руководство 5 класса «а», 
уроки немецкого языка. 
Многие считают ее прирож
денным историком.

— В 1958 году закончи
ла Кировский педагогиче
ский институт имени Лени
на. 13 лет работала в Ки
рове, — рассказывает Ни

на Семеновна. --- Там и ув
леклась организацией поис
ковой группы — возглави
ла зал боевой славы. В 
Ковдоре уже 6 лет, три го
да существует клуб «По
иск».

— Считаю это дело очень 
интересным и благородным. 
Это одна из форм воспи
тания подрастающего поко
ления. Память переживших 
тяжелые годы войны обя
зывает нас, педагогов, рас
сказывать, чего стоили на
шему народу лишения и 
тяготы военного времени— 
продолжает Нина Семенов
на. — Отрадно отметить, 
что равнодушия не встреча
ла. Ведь и самой мне при
шлось пройти через это, и 
хочется, чтоб наши дети 
жили в мире и достатке. 
Я часто на контрастных 
примерах показываю, какое 
у них сейчас счастливое 
детство.

Учительство — труд не
легкий. Он не ограничива
ется восемью часами. А от 
постоянного общения с ре
бятами, от сознания того, 
что ты приносишь пользу 
людям, хочется работать с 
полной отдачей.

По рассказу Нины Семе
новны видно, что эта рабо
та — неотъемлемая часть 
ее жизни. И я поняла: 
сложись у нее судьба ина
че, все равно она была бы 
прежде всего педагогом.

О. МАТАКОВА.

КАК НА С В И Д А Н И Е
Когда я прихожу в шко

лу рабочей молодежи и 
сажусь за свою парту, 
всегда ночему-то вспоми
наю дневную школу, мыс
ленно сравниваю своих,. 

' однокашников с теми, кто 
уже закончил школу.

Получилось так, что се
мейные обстоятельства не 
позволили мне продолжать 
учебу в дневной школе. 
Окончила всего восемь 
классов. Нравилась мне 
профессия продавца. Стала 
работать в магазине.

Два года назад я приеха
ла из белорусского села в 
Ковдор. Устроилась в «Гор
няке» продавцом. И подру
ги, и директор магазина 
Т. Н. Фролова убедили ме
ня, что восемь классов для 
нынешнего продавца — ма
ло.

В первый же год после 
приезда пошла в вечернюю 
школу. Сначала как-то бы

ло непривычно. Все люди 
взрослые, разные по про
фессии и возрасту, а сидят 
за партами, как те мои 
одноклассники. Слушают 
внимательно объяснения по 
математике, дают характе
ристику литературным ге
роям со своей, взрослой, 
точки зрения. И ответы не 
те, что в 15— 16 лет, а убе
дительные, обстоятельные, 
подсказанные жизнью.

Конечно, нелегко рабо
тать и учиться. Здесь уж 
нет минуточки на свобод
ное времяпрепровождение. С 
работы торопишься; надо 
успеть в школу, из школы 
— приготовиться к завт
рашнему рабочему дню. Да 
ведь и задания на дом 
дают. Выполнять их тоже 
нужно своевременно.

Как знать, может, и не 
было б у меня такой тяги 
к школе, если б не учитель 
русской литературы Н. В.

Солонинова. На ее уроках 
отсутствующих без уважи
тельной причины не бывает. 
Приятно, что она ведет 
урок не как с учениками, а 
как с равными — скорее 
беседует с нами. На мой 
взгляд, такая форма обуче
ния больше приносит поль
зы нам. К уроку стараются 
быть готовыми все. Престо 
неудобно, когда учитель 
вкладывает столько сил и 
знаний, старается расска
зать помимо материала 
много интересного, придти 
неподготовленным к уроку.

Впереди у меня еще три 
года учебы. Есть уже и 
цель: закончить школу и 
поступить в институт тор
говли.

Т. КАТЧЕНКО, 
ученица 9 класса 
ШРМ, старший про
давец магазина «Гор-

Давно уже з а 
кончили семна
дцатую среднюю 
школу В. Сергу- 
нин и Ф. Суббо
тин. Сейчас один
из них работает врачом, поведник, а там уже и по-

Окно в природу
другой — В. Сергунин — 
в Ковдорском ГОКе"

знакомились они с препа
ратором В. Д . Кохановьш.

А в 1962 году они были Показал он ребятам как и
такими же учениками как 
директор краеведческого 
музея Саша Витоль.

В то время Музея еще 
не было. Просто ребята 
любили природу, дружили 
с местными охотниками и ставку. И с этого времени
были частыми гостями Ктн- какой-нибудь из классов
далакшского заповедника, брал под свою ответствен-
Вот топда-то и возникла у ность краеведческий уго-

чем набивать чучела, и 
чтоб нагляднее было, пода
рил пингвинов — целое се
мейство.

В 1966 году организова
ли первую школьную вы-

В. Сергунина и Ф. Суббо 
тина идея организовать уго
лок лесных обитателей. 
На помощь пришли и од
ноклассники. В кладо
вой уголка появились шку-

лок, который перерес в му
зей.

А бывший препаратор 
Коханов уже работает на
учным сотрудником в Кан
далакшском заповеднике,

ры зайцев, медведя, и т. д. но по-прежнему рад встре-
Но никто не умел изго

тавливать чучела. За кон
сультацией пришлось ехать 
снова в Кандалакшский за-

чам со школьниками i 
Ковдора.

Р. РОДИОНОВА, 
учитель географии.

Бульдозер  
не виноват

В «Рудном Ковдоре» за 
15 августа с. г. в коррес
понденции «Цоб-цобе, буль
дозер!» критиковался ме
тод, с помощью которого 
подаются вагоны под за 
грузку апатитом. Нам отве
чает заместитель начальни
ка отдела движения Октя
брьской ордена Ленина 
железной дороги Г. Орлов:

— Медленная загрузка 
апатита происходит не по 
вине железной дороги, а 
из-за ошибок, допущенных 
в проекте.

По опыту объединения 
«Апатит», где передвиже
ние вагонов при погрузке 
производится с помощь» 
лебедки, никаких переры
вов не бывает. Поэтому 
Ковдорскому ГОКу необхо
димо использовать опыт- 
фабрик объединения «Апа
тит» и установить погрузоч
ные лебедки.

А. Н. Смирнов, которого 
вы видите на снимке, луч
ший обрубщик в Ковдор
ском леспромхозе.

Фото А. Григорьева.

П Я Т А Я
КОМСОМОЛЬСКАЯ

Окончание.
Начало на 1 стр.

на прошлой комсомольской 
конференции.

Слабо еще комсомольцы 
участвуют в рационализа
торской работе. Можно со
гласиться, чтц у молодежи 
небольшое опыт работы, не 
хватает навыков, но зато 
у инженерно - технических 
работников, окончивших 
вузы и техникумы, есть за 
пас знаний, но нет инициа
тивы. Как ни странно, ко
митет комсомола вопрос о 
рационализаторской работе 
ни разу не поднимал.

Немалую роль в воспи
тании рабочих играет раз
витие индивидуального на
ставничества. Хотя в ком
бинате это дело не новое, 
но наибольший размах на
ставничество получило , в 
этом году. Сейчас в цехах 
32 наставника. Все они за
креплены за молодыми ра
бочими. Развитие наставни
чества — дело нужное, и 
оно должно получить еще 
большее распространение.

Комсомольские организа

ции ГОКа оказали боль
шую помощь подхозу в ме
лиорации земель, своевре
менной уборке трав, заго
товке сена.

В 1975 году было прове
дено много соревнований 
по различным видам спорта. 
Спортсмены комбината уча
ствовали в районных и об
ластных соревнованиях, про
водили розыгрыш по фут
болу, волейболу, хоккею. 
Были проведены соревнова
ния по сдаче норм ГТО. 
Однако, в спортивной рабо
те комитет комсомола не 
добился главного — массо
вости соревнований. На се
годня только 70 комсомоль
цев сдали нормы ГТО. Ор
ганизация спортивных со
стязаний в цехах отодвину
та на задний план.

— В ОРСе пытались со
здать свою волейбольную 
команду. Попросили коми
тет комсомола помочь най
ти тренера. После несколь
ких занятий команда рас
палась — тренера так и не 
нашли, — отметила в сво
ем выступлении секретарь 
комитета комсомола ОРСа

Н. Кузнецова.
— Достижения спортсме

нов цеха КИПиА известны. 
Уделяй комитет комсомола 
побольше внимания спор
тивной работе, — сказал 
секретарь комсомольской 
организации цеха КИПиА 
В. Чепа, — спортивная ра
бота в нашем цехе достиг
ла бы. еще большего раз
маха.

Собрания готовятся сла
бо, проводятся нерегуляр
но, явка комсомольцев на 
собрания плохая. Отчетное 
собрание в электроцехе, где 
секретарем Александр Сер
геев, провели только с 
третьего раза, и то это со
брание не отвечало многим 
т р е б о в а н и я м  Устава 
ВЛКСМ. Очень плохо об
стояло дело с проведением 
собраний на АБОФ. Там 
каждое собрание проводи
лось только после несколь
ких срывов. Секретарь ком
сомольской организации Ни
колай Абалымов относил
ся к этому довольно рав
нодушно. Вот и оказалось, 
что на отчетное собрание, 
которое проводилось сов
местно с фабрикой, он при
шел неподготовленным, до
клада о его работе не было, 
а секретарь парторганиза
ции В. Шумель вообще не 
присутствовал.

С января 1976 года в

комсомольской организации 
ГОКа начнется обмен ком
сомольских доку м е и т о в. 
Это смотр боевых сил ком
сомола. Во всех цехах со
зданы комиссии по обмену 
документов, но, к сожале
нию, большинство из них 
еще не приступило к рабо
те.

— Вся передовая, наибо
лее подготовленная совет
ская молодежь проходит 
школу воспитания, получа
ет политическую закалку ■ в 
комсомоле, — сказал секре
тарь парткома Б. П. Соло- 
нинов. — Комсомол — это 
помощник партии в реше
нии народнохозяйственных 
задач, ее резерв. И потому 
мы, коммунисты, уделяли 
и будем уделять комсомол 
лу постоянное внимание.

Первостепенная з а д а ч а  
комсомольцев нашего ком
бината — в сжатые сроки 
освоить мощности апатито- 
бадделеитовой фабрики, ид
ти в авангарде социали
стического соревнования за 
достойную встречу XXV 
съезда нашей партии. Ко
митету комсомола необхо
димо совершенствовать фор
мы и методы воспитания у 
комсомольцев и молодежи, 
чувства бережного отноше
ния к социалистической 
собственности, и д е й н о й  
убежденности, советского

коллективизма, повсеместно 
объявить бой нарушителям 
трудовой дисциплины, пьян
ству. Комсомольцам надо 
отнестись со всей серьез
ностью к обмену докумен
тов. Коммунисты цехов 
окажут им необходимую в 
этом помощь.

— Производственные де
ла заслонили собой массо
во-воспитательную работу 
среди комсомольцев и мо
лодежи, — подчеркнул в 
своем выступлении предсе
датель исполкома Ковдор
ского городского Совета де
путатов трудящихся В. М. 
Попов. — Комитетам ком
сомола комбината упущен 
из поля зрения важный 
участок работы. Вечера от
дыха и танцев во Дворце 
культуры не отвечают свое
му назначению. Пьянки, дра
ки, нецензурщина — вот 
что процветает на этих ве
черах. А ведь хозяевами 
здесь должны быть комсо
мольцы. То ж е самое про
исходит в мужских обще
житиях ъ дни получения 
зарплаты.

Мы надеемся, что комсо
мольцы Ковдорского ГОКа 
станут нашими верными по
мощниками в наведении по
рядка в городе, помогут его 
благоустроить.

Главный инженер комби
ната Н. П. Ершов расска

зал делегатам пятой ком
сомольской конференции о 
перспективах Ковдорского 
ГОКа на 10 и 11 пятилет
ки. Будут построены три 
обогатительные фабрики — 
по обогащению маложеле
зистых, штаффелитовых и 
корбонатитовых руд, ф а
брика по извлечению ред
ких земельных металлов. 
Предстоит построить , и 
ввести в эксплуатацию в де
сятом пятилетии мощности 
на 560 миллионов рублей. 
Уже через три года горня
кам надо увеличить произ
водительность в три раза 
—отгружать горной массы 
78 миллионов кубометров 
ежегодно.

Очень медленно идет ос
воение технологии получе
ния апатитового концентра
та. Комбинат задолж ал по
требителю продукции на 
5.600 тысяч рублей. А ведь 
большая часть работников 
АБОФ — комсомольцы и 
молодежь.

В выступлениях делега
тов пятой комсомольской 
конференции Ковдорского 
ГОКа и приглашенных на
чертана целая программа 
работы. Новому составу ко
митета комсомола во главе 
с секретарем П. Шуваевым 
надо нацелить огромный от
ряд комсомолии комбината 
на ее выполнение.
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Сердце,отданное людямМария Кузьминична раз
бирала почту. Среди газет 
и журналов затерялся кон
верт с печатью «солдат
ское». «От Володи», — по
думала она. Прочитала об
ратный адрес: точно, от
Володи Губанищева.

Рассказав вкратце о 
своем солдатском житье- 
бытье (а оно почетное: 
охраняет Г осударственную 
границу), Володя поделил
ся своими планами на бу
дущее. «После службы обя
зательно пойду в вечернюю. 
Окончу десятилетку и — 
дальше, в институт».

Володя ли это? — уди
вилась Мария Кузьминична, 
и еще раз, медленно, взве
шивая каждое слово, про
читала эти строки. Они зву
чали, как запоздалое обе
щание своей любимой учи
тельнице. «Если бы не Вы, 
Мария Кузьминична, не 
окончить бы мне восьми
летку».

Д а, Володя, трудно дава
лась тебе учеба. Не пото- 
му, что ты был отъявлен- 
ным лентяем. Усидчивости 
и упорства тебе не зани
мать. Готов был выполнять 
любую физическую работу, 
только бы не - ходить в 
школу. В какой-то миг над
ломилась вера в себя, и 
учителю стоило немалых) 
усилий, чтобы заставить по
верить, что ты не хуже

Радикулит и его 
профилактика

Радикулитом чаще забо
левают люди, занятые фи
зическим трудом или p i-  
ботающие .в неблагопри-, 
ятных температурных ус
ловиях. Опасность забо
левания возрастает в хо
лодную сырую погоду.

Проявляется радикулит 
острыми поясничными боля
ми, усиливающими при дви
жениях (ходьбе, наклонах). 
Постепенно в течение не
скольких дней, иногда не
дель, боли ослабевают. Ис
ход в большинстве случаев 
благоприятный. Но иногда 
следы болезни остаются на
долго, заставляя иных ме
нять работу, даж е уходить 
на некоторый срок на ин
валидность.

Главное условие профи
лактики — физическое вос
питание: закаливание орга
низма, укрепление мышц и 
костно-суставной системы. 
Большое значение имеет ле
чение легких форм заболе
вания в диспансерных груп
пах, которые осенью и 
весной должны проходить 
профилактическое лечение. 
Серьезно следует относить
ся и к лечению сопутствую
щих заболеваний (почек, 
печени, хронического тон
зиллита), так как они в 
свою очередь могут спрово
цировать обострение ради
кулита. Люди, страдающие 
радикулитом, должны избе
гать переохлаждения, рез
ких физических нагрузок. 
Недопустимо употребление 
алкоголя, так как алкоголь 
онижает сопротивляемость 
организма, способе т в у е т 
разрушению витаминов, без 
которых снижается эластич
ность и устойчивость хря
щей позроночника.

Санаторно-курортное ле
чение такж е является про
филактическим средством, 
особенно, если оно прово
дится систематически, не
смотря на отсутствие обо
стрений. Нередко такое ле
чение надолго, иногда и со
вершенно избавляет от му
чительной болезни.

Лечение радикулита на
значается врачом индиви
дуально для каждого боль
ного, с учетом его состоя
ния и течения болезни.

Л. ЧАУСОВА,
врач-невропатолог Ков-
дорской больницы.

других. С трудом она пе
реводила тебя из класса в 
класс.

И когда ты сказал, что 
намерен уйти на производ
ство после восьмого класса, 
последние слова твоей учи
тельницы: «А учиться, Во
лодя, все-таки надо» ты 
воспринял как напутствие.

У матери нас один, два, 
три, у учителя — тридцать, 
у матери могут быть люби
мые и нелюбимые дети, у 
учителя любимцы — все. 
Иначе не можно быть на
стоящим педагогом. Как 
мать, она знает о нас все. 
А мы?

Знали ли вы, бывшие ее 
ученики, теперь строители, 
горняки, шоферы, обогати
тели, инженеры, руководи
тели участков и цехов, что 
на второй день войны сту
дентка второго курса Л е
нинградского института 
физкультуры имени Лес- 
гафта М аша Никифорова 
пришла в военкомат и по
просилась на фронт? Прось
бу удовлетворили. Напра
вили в Кронштадт, в мор
ской госпиталь. Кто из 
фронтовиков с чувством 
теплой благодарности ire 
вспоминает нежные руки

28 сентября спортсмены 
Ковдорского ГОКа легко
атлетическим кроссом на 
500, 1.000 и 3.000 метров 
закрыли летний сезон. В 
соревнованиях приняли ак
тивное участие физкуль
турники рудника «Ж елез
ный», обогатительного ком
плекса, цеха технологиче
ского транспорта, отдела 
технического контроля, це
ха контрольно-измеритель- 
ных приборов и автоматики, 
цеха заводских лаборато
рий. К сожалению, на старт 
не вышли представители

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ.
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
4 октября — Торжествен

ный вечер, посвященный 
Дню учителя (19-30).

5 октября — Осенний 
бал: «Я пригласить хочу на 
танец Вас... и только Вас» 
(20).

8 октября — Литератур-

медицинских сестер! Они 
спасли жизнь тысячам и 
тысячам советских воинов.

Враг рвался к городу 
Ленина, стремился взять 
его в мертвое кольцо. В 
сентябре 42-го он был уже 
под Красным Селом. На по
мощь защитникам Ленин
града из Кронштадта вы
ступила 1-я Особая брига
да морской пехоты, вместе 
с ней и медицинская сест
ра Мария Никифорова. Под 
разрывами вражеских сна
рядов и бомб перевязыва
ла раненых и отправляла в 
Ленинград.

Этот ожесточенный бой 
ей запомнился на всю 
жизнь. После артподготов
ки — атаки, атаки... С ре
вом пронеслись десятки фа
шистских самолетов, сбра
сывая на них сотни тонн 
бомб. Когда налет закон
чился, многих недосчита
лись. Оставшиеся в живых 
бросились к раненым. И 
тут случилось самое страш
ное: вокруг . раздавались
немецкие голоса. А их толь
ко трое. Защищались до 
последнего папрона. Ране
ную, ее отправили в конц
лагерь.

Концлагерь. Это слово

отдела рабочего снабжения, 
а ведь это один из самых 
многочисленных коллекти
вов. Отсутствие на спортив
ном празднике орсовцев 
тем более досадно, что в 
отделе в последнее время 
значительно о ж и в и л а с ь  
спортивная жизнь.

В личном зачете на ди
станции 500 метров побе
дили 3. Горчакова (управ
ление комбината), О. Анти
пина (КИПиА) и И. Сухо-

иый концерт, посвященный 
80-летию со дня рождения 
С. Есенина. (20).

11— 12 октября — Танце
вальные вечера. (20).

к и н о
4 октября — «Про Миш

ку, которого не ждали» 
(10-30), «Рогатый бастион» 
(12, 14, 16).

5 октября — «Озорные 
братья» (12-30), «Во имя

бросает в дрожь даж е сей
час, на тридцать первом го
ду мира на нашей земле. 
Не забыть его Марии Кузь
миничне Никифоровой, пе
ренесшей все ужасы фаши
стских застенков.

В один из сентябрьских 
дней устроили побег, но 
постигла неудача — боль
шая часть группы подор
валась на минах. Фашисты 
устроили облаву, и осталь
ных, избитых до полусмер
ти, пригнали в лагерь. Че
рез несколько отправи
ли в другой — в местечко 
Холм, что в Польше. Снова 
побег. На этот раз Марии 
Кузьминичне и Клаве Хрп- 
зовой удалось добраться 
до Чехословакии. Но жан
дармы опознали в бежен
ках советских патриоток и 
заточили их в тюрьму. А 
потом Германия — Равенс- 
брюк, Берген.

Едва свобода, и снова в 
строй. Мария Кузьминична 
служила в танковой гвар
дейской части до ноября 
1945 года. Затем вернулась 
домой в Калининскую об
ласть, преподавала в школе 
и заочно училась в Велико- 
лужском пединституте.

В Ковдоре с 1958 года, 
преподает русский язык и 
литературу в школе № 16. 
В этом году вышла на пен
сию. Но ведь пенсионный 
возраст это лишь условная

ва (Ц ЗЛ ), на третьем ме
сте — Н. Мороз (железо
рудная обогатительная фаб
рика). На дистанции 1.000 
метров на первое место 
вышел В. Глушков (желе
зорудная обогатительная 
фабрика), второе и третье 
места поделили представи
тели рудника «Железный» 
А. Новиков и Я. Пятак. Хо
рошее время показал и 
ветеран фабричной коман
ды Н. Жигальцев.

Владимир Антонович, вы
звав потерпевшую, предло
жил написать заявление на 
предмет пропажи драгоцен
ности. Она отказалась, же
лая ограничиться устным 
заявлением, и попросила, 
чтобы фамилию преступни
ка не обнародовали, ибо 
она подозревает в краже 
квартирантку Жанну.

— Так где вы приобрели 
кулон? — спросил опера
тивный работник потерпев
шую при вторичной встре
че.

— В магазине, разумеет
ся, — несколько обиженно 
произнесла Эмилия Василь
евна. По тону оперативно
го работника можно было 
подумать, будто она сама,у 
себя украла кулон и побе
ж ала жаловаться в мили
цию.

— А вот мне в магазине 
сказали, что в продажу по
ступило таких кулонов пять 
штук. Последний, пятый, 
был продан в феврале сего 
года, а вы утверждаете, что 
купили в мае. Как это по
нимать? К этому времени 
оперативный работник до
подлинно знал, что:

а) квартирантка Ж анна 
к хищению ценности не 
причастна;

Родины» (14, 16, 18).
6 октября — «Хлеб и шо

колад», 2 серии (18, 21).
9 октября — «Повесть о 

женщине» (17, 19, 21).
11 октября — «Рики-Ти- 

ки-Тави» (10-30), «Большая 
земля» (14, 16, 18).

12 октября — «Руслан и 
Людмила», 2 серии (11), 
«Свадьба по доверенности» 
(14, 16, 18).

черта, подводящая итог сде
ланному, пережитому, но не 
предел твоих возможностей. 
Тем более, когда у тебя 
есть любимое дело. Мария 
Кузьминична и сейчас пре
подает в вечерней школе.

Годы ее работы — это 
годы творческого поиска, 
совершенствования учебно
го процесса. Впрочем, убе
диться В ЭТОМ МОЖНО, ПО"- 
сетив уроки опытного педа
гога. А уроки эти не по
хожи один на другой. Их 
она строит интересно и раз
нообразно, используя допол
нительные источники. Пото
му и программа усваивает
ся учащимися хорошо. Каж 
дый ее урок — это новая 
страница книги, приобще
ние к богатому наследию 
русской литературы, совре
менной культуре.

Многолетний труд Марии 
Кузьминичны Никифоровой 
отмечен Почетной грамотой 
Министерства просвещения 
РСФСР и Юбилейной ле
нинской медалю.

И каждый за ее пре
красную и так нужную лю
дям работу, которая не 
поддается никаким измере
ниям, благодарит словами 
Н. А. Некрасова:

«Учитель!
Перед именем твоим 
Позволь смиренно 
Преклонить колени!»

И. ВЛАСЕНКО.

Вне конкуренции на ди
станции 3.000 метров был 
спортсмен из цеха техноло
гического транспорта Е. Ни- 
факин, он более чем ча 
двадцать секунд обошел 
оставшегося на втором ме
сте В. Егорова (железо
рудная обогатительная фаб
рика). Третье место у его 
товарища по команде 
Ф. Гуляева. Только двена
дцать секунд проиграл по
бедителю выступавший вне

б) Дерягина купила ку
лон у некоего Лени за де
сять рублей.

Когда Эмилия Васильев
на, узнала, что за ложные 
показания ей грозит такая- 
то статья, а за покупку 
краденных вещей — такая- 
то, она тут ж е пожелала 
изъять из дела свое устное 
заявление и убраться во 
свояси.

Финал с кулоном почти 
детективный.

— Признавайся, где ку
лон? — без предисловий 
приступил работник ОУР к 
допросу Лени, друга сына 
Дерягиной. Интуиция под
сказывала В. А. Воронову, 
что пропажа кулона связа
на с Леней, часто посещав
шим квартиру Дерягиных.

— А там, где ему и по
ложено быть — у его хо
зяйки, — с 'видом невинно
го младенца ответил Леня.

Ответ умыкателя ценнос
тей поставил оперработни
ка в тупик.

— То есть? — задал он 
Лене-похитителю наводя
щий вопрос.

— В доме № 6 по улице 
Озерной.

— Зачем брал?
— Как зачем? — пора

жается Леня наивности ра-

□  □
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
1—2 октября — «Золотой 

теленок» (1-го: 11, 15,18-15, 
21; 2-го: 11).

2—3 октября — «Когда
сны не сбываются» (2-го: 
14, 16, 18-15, 20, 22; 3-го:
12, 14, 16, 18-15, 20,  ̂ 22).

4—5 октября — «Вей, ве-

Депутаты
Ковдорского город с к о г о 
Совета депутатов трудя
щихся принимают граждан 
в помещении горисполкома 
ежедневно с 14 до 19 ча
сов.

В депутатской комнате 
дежурят: 1 октября— Н. А . 
Журавлева; 2 октября — 
Т. П. Самусенко; 3 октября
—  А. И. Красовский; 6 о к 
тября —  Л. М . Чабан; 7 о к 
тября —  О. А. Становова, 
8 октября —  Е, А. Ш ма
кова; 9 октября — А. Г1 
С идоренков; 10 октября — 
И. С. Калинковский; 13 о к 
тября —  В. В. Васькин; 
14 октября —  А. В. Трени- 
чев; 15 октября —  Л. Г. Ге
расимова; 16 октября — 
Г. Н. Чикунов; 17 октября— 
В. А. Тверезая; 20 октября
— 3. А. Ермолина; 21 о к
тября —  Н. П. Аксенов; 
22 октября —  И. В. Викто
рова; 23 октября —  Ф . Е. 
Удалов; 24 октября — 
Н. Н. Воробьева; 27 октяб
ря —  Л. В. Любак; 28 о к 
тября —  Ф . И. Семенова; 
29 октября — Н. И. Ш а
манский; 30 октября — 
Г. И. Чечулин; 31 октября
—  А. Г. Федянин.

конкурса спортсмен из тре
ста «Ковдорстрой» А. Конд
ратов.

В тот же день на горо
дошной площадке и фут
больном поле состоялись 
товарищеские встречи по 
городкам и футболу.

С. НИКАНДРОВ,
инструктор-мето д и е т  

производственной гим
настики Ковдорского 
ГОКа.

ботника милиции. —- А 
ежели в душе три дня кря
ду бушует пожар, чем его 
тушить? Сами знаете — 
чем. А в хозяйстве — ну 
хотя бы копейка где зава
лялась. Думал-думал, как 
раздобыть трешку на по- 
хмелюгу, и решил изъять у 
Дерягиной. Без отдачи, ко
нечно. Иначе она в жисть 
не раскошелилась бы, у нее 
летошнего снега не выпро
сишь. А тут как увидела 
кулон, да узнала, что за 
бесценок отдаю — никакой 
силой уже его не отнять. 
Можно было побольше со
драть, да совесть не позво
лила.

P. S.
Леня, как вы догадались 

и есть та самая загадочная 
особа лет двадцати, кото
рая входила-выходнла во 
двор дома № 6. Для более 
полной ясности добавим: 
из-за алчности одних, бла
госклонности и беспечности 
других и появляются в Ков- 
цоре проходимцы вроде 
Лени.

А. КУЗЬМЕНКО,
старший юрисконсульт.

За редактора 
А. АЗАРЕНКО.

терок» (12, 14, 16, 18, 20, 
22).

6—7 октября — «Еди- 
иожды-один» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

8 октября — «Под ка
менным небом» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

9 октября — «Главный 
день» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

Блуждающий кулон
Ф ель етон

— Кража!
Это слово, как током, 

обожгло каждого работни
ка милиции. Весь личный 
состав в один миг собрал
ся у начальника. Слыхан
ное ли дело: в Ковдоре
кража! Медлить нельзя ни 
секунды: преступник мог
скрыться за пределы горо
да. Все, словно сговорив
шись, посмотрели на часы. 
До отхода поезда остава
лось полтора часа. Вы
браться другим транспор
том — дело безнадежное: 
на улице дождь, погода не
летная. Каждый прикиды
вал в уме, на что мог по
зариться преступник. На 
машину — пустая затея: 
застрянешь сразу же за 
околицей. Ограбил банк? 
Средь бела-то дня?! Исклю
чено. Либо у кого-то умык
нули кругленькую сумму, 
либо драгоценности, либо...

— Товарищи, поступило 
заявление от гражданки 
Эмилии Васильевны Д еря
гиной, проживающей по 
улице Кирова, дом №  25, 
что двадцать второго июня

сего года...
«Так и есть», — екнуло 

сердце у каждого опера
тивника.

... А в это время особа 
мужского пола лет двадца
ти, подозрительно огляды
ваясь, зашла во двор дома 
№ 6 по улице Озерной.

Начальник милиции об
вел присутствующих испы
тующим взглядом, как бы 
оценивая, кому из них по 
силам это до чрезвычайнос
ти запутанное дело, про
должал:

— ... Она обнар у ж  и л а 
пропажу золотого кулона с 
рубином стоимостью 192
рубля. Расследование по
ручаю оперативному работ
нику ОУР Владимиру Ан
тоновичу Воронову.

Все облегченно вздохну
ли.

... А в это время та же 
особа и того же пола вы
шла со двора дома № 6, 
что по улице Озерной, и, 
насвистывая мотив модной 
песни, нетвердой походкой 
направилась в неизвестном 
направлении.

U Иг Г w
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съезду КПСС -
достойную встречуI

Коллектив участка откры
тых работ рудника «Ков- 
дор», встав на трудовую 
вахту в честь XXV  съезда 
КПСС, пересмотрел свои 
обязательства, принятые на 
завершающий год девятой 
пятилетки — отгрузить 1 
миллион кубометров горной 
массы — решил эти обяза
тельства выполнить к 58-й 
годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции. Горняки приня
ли новые обязательства — 
до конца года отгрузить 
еще 200 тысяч кубометров 
горной массы.

*  *  *

4 октября выполнил за
дание завершающего год-1 
девятой пятилетки и социа
листические обязательства

коллектив вермикулитоаои 
фабрики рудника «Ков- 
дор». Г осударству сдано 
10.500 тонн промсырца.

*  *  * 
Коллективы столовых JVs 1 

(Ковдор) и № 4 (поселок 
Риколатва) выполнили план 
девятой пятилетки по това
рообороту.

Сверх задания товарообо
рот столовой № 4 уже со
ставляет 18 тысяч рублей, 
столовой № 1 — 3,5 тыся
чи; выпущено собственной 
продукции в столовой № 4 
на 1.000 рублей и на 3.000— 
в столовой № 1.

*  *  *

Два подразделения трес
та «Ковдорстрой» — СМУ 
«Промстрой-1» и СУ «Ог- 
делстрой» досрочно выпол

нили пятилетнее задание. 
Дополнительно к плану кол
лектив «Промстроя-1» ос
воил по генподряду 350 ты
сяч рублей, «Отделстроя»— 
30 тысяч. г* * *

Подведены итоги социа
листического соревнования 
за сентябрь среди сквозных 
смен комбината. Первое 
место присуждено сквозной 
смене № 1: (рудник «Ж е
лезный» — сменный мастер 
Ю. С. О РЛО В; цех техно
логического транспорта — 
сменный мастер А. Г. ГУ- 
Д ЕЙ ; участок дробления 
железорудной обогатитель
ной фабрики — сменный 
мастер В. Ф. М ОСКВИН; 
диспетчер комбината Ю. М. 
ИВАНО ВА).

+  12'ОКТЯБРЯ — ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ 
РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА ♦

К о в д о р с к а я  ж и т н и ц а
Работники подсобного хо

зяйства достигли некоторых 
успехов. По результатам ра
боты за 1 квартал и за по
лугодие коллектив дважды 
занимал классные места в 
социалистическом соревно
вании среди работников 
сельского хозяйства Апати- 
.ов и пригородной зоны.

Своими успехами хозяй
ство обязано ударному тру
ду передовиков производ
ства. Это доярки Т. М. 
Иванькова, А. Д. Жарави- 
на, птичницы 3. А. Покла- 
дова, А. А. Любимова, 
Л. Ф. Лесникова, свинарка 
кавалер ордена «Трудовой 
Славы i l l  степени» Л. Г. 
Игнатьева, тепличницы А. Г. 
Степанова и Т. А. Матвей
кина.

В этом году несколько 
улучшилась зоотехническая 
работа с основным стадом, 
в результате чего надои на 
одну фуражную корову со
ставили за 9 месяце'в 2.616 
килограммов при плане 
2.578 килограммов. Яйценос
кость -кур-нссушек — 164,3 
штуки при плане 122,7 шт.

Механизаторы хозяйства 
и агротехнические сроки 
провели весенний сев одно
летних трав, картофеля, 
кормовой капусты, па всей 
площади посевов внесли ми
неральные удобрения.

Холодное лето не дало 
возможности получить пла
новую урожайность кормо
вых культур. Но, несмотря 
на неблагоприятные усло

вия, с большой помощью 
рабочих города, хозяйство 
заготовило 1.513 тонн сило
са и 225 центнеров сенажа, 
что при правильном и эко
номном расходовании обе
спечит зимовку скота.

Под урожай 1976 года 
внесли на поля 80 тонн

фосфатных удобрений, вы
везли 200 тонн органических 
удобрений и набуртовали 
две тысячи тонн торфа.

В подготовке к зимне
стойловому содержанию 
скота хозяйству оказали 
большую помощь шефы. По
сланцы коллектива рудни
ка «Железный» полностью 
заменили внутренний водо
провод на старом скотном 
дворе и установили новые 
автопоилки. Рудничные же 
товарищи развели внутрен
ние теплосети. А рабочие 
АБОФ в этом здании за
менили всю электропровод
ку, рабочие железорудной 
обогатительной фабрики1 — 
установили монорельсовую 
дорогу на чердаке скотного 
двора и развели тепло
сети в свинарнике-откор

мочнике. Энергоцех Ковдор- 
ского ГОКа подключил к 
теплосети коровник, свинар
ник и один жилой дом. Ра
бочие «Промстроя-1» отре
монтировали пять силос
ных ям.

В то же время хочется 
отметить, что по вине ше
фов из горно-обогатитель
ного комбината все еще пе- 
достроен свинарник-маточ
ник, из-за чего мы не мо
жем разместить свиней в 
теплом помещении. А руко
водители «Промстроя-2» ни
как не соберутся устано
вить автовесы и сделать 
навес над ними.

Особую тревогу вызыва
ет ход строительства но-! 
вой тенлицы на 1.000 квад
ратных метров. Если в бли
жайшее время не будут ус-’ 
корены монтажные работы, 
то в зимних условиях не
возможно будет завезти в 
теплицу грунт, и город не 
получит около 60 тонн ран
них свежих овощей.

В социалистических обя
зательствах, принятых в 
честь XXV  съезда КПСС, 
коллектив наметил произ
вести сверх годовых социа
листических обязательств 
233 тысячи штук яиц, 20 
центнеров мяса, 10 центне
ров овощей закрытого грун
та, выполнить план двух 
месяцев 1976 года ко дню 
открытия съезда.

В. КУЗН ЕЦ О В, 
директор подсобного 
хозяйства.

Пленум Кировского гор
кома КПСС, состоявшийся 
19 сентября, обсудил во
прос «О задачах городской 
партийной организации но 
дальнейшему увеличению 
производства апатитового 
концентрата». Как извест
но, предприятия горно-хи
мической промышленности 
района должны довести вы
пуск апатитового концент
рата в десятой пятилетке 
до 20 миллионов тонн. 
Вполне конкретная задача 
ложится и на коллектив 
апатито-бадделеитовой фаб
рики Ковдорского ГОКа.

Сейчас на повестке дня 
стоит пуск в декабре ны
нешнего года второй очере
ди АБО Ф  — бадделеитово- 
го передела. Состоянию дел 
на стройке и было посвя
щено совместное заседание 
парткомов Ковдорского 
ГОКа и треста «Ковдор
строй». С информациями 
выступили: заместитель ди
ректора Ковдорского ГОКа 
по капитальному строитель
ству В. Ф. Михайлов, уп
равляющий трестом «Ков- 
до р с к о й» К). М. Зелин
ский, начальник обогати
тельного комплекса А. П. 
Сидоренков, начальник уча- 
с т к а «Металлургпрокат- 
момтажа» А. М. Лавров, 
главный инженер шестого 
специализированного управ
ления Ю. Т. Яковец, за
меститель директора Ков-

§♦ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ♦

ПРОМЕДЛЕНИЕ
с р ы в у  По д о б н о

дорского ГОКа Ф. А. Бур
цев. В работе заседания 
принял участие и выступил 
заведующий промышленным 
отделом Кировского горко
ма партии С. Н. Батулин.

Заседание констатирова
ло, что для скорейшего вы
пуска качественного апати
тового концентрата необхо
димо уже в конце октября 
пустить одну секцию бад- 
делеитового передела. Кро
ме того, поставлен вопрос 
о работе АБО Ф в режиме 
освоения, предусмотренном 
проектом. В частности, про
ект намечал выпуск в ок
тябре 50 тысяч тонн апати
тового концентрата. Эта 
цифра, как любой реальный 
план, будет содействовать 
нацеливанию коллектива фа 
скорейший выход на про
ектные мощности.

Практика работы апати
товых секций показала, что 
ввод мощностей в строй 
без всех запроектированных 
проектом устройств, себя 
не оправдывает. Поэтому 
на бадделеите никак нельзя 
оставлять автоматику на 
потом.

Почти все выступавшие 
настаивали на безусловном 
окончании работ по осуше

нию озера Ковдоро уже в 
этом году. Есть реальные 
предпосылки обеспечить 
обогатительный комплекс 
проектным содержанием по
лезных веществ в руде, на
чиная с января будущего 
года, и парткомы обязали 
все заинтересованные орга
низации принять необхо
димые меры к безуслов
ному вводу в строй ком
плекса осушения.

Серьезные претензии име
ются у «Металлургпрокат- 
монтажа» к отделу капи
тального строительства ком
бината в части координа
ции работ. В условиях, 
когда каждый день и каж 
дый рабочий на учете, про
медление с решениями, за
тяжки чреваты самыми не
приятными последствиями.

К  сожалению, упущено 
много времени. До пуска 
бадделеитового передела ос
талось меньше квартала. 
Чтобы не повторилась про
шлогодняя история с авра
лами, меры надо принимать 
немедленно, работать в пус
ковом режиме уже сейчас. 
В резолюции, принятой 
парткомами, намечены кон
кретные сроки реализации 
принятых решений.

Серебряным знаком Ц К ВЛ КС М  «Молодой гвардеец 
пятилетки» награждены передовые рабочие треста 
«Ковдорстрой»: штукатуры-маляры «Отделстроя» Гали
на Стрелкова и Татьяна Григорьева, бетонщики «Пром
строя-1» Фаддей Щербинский и Николай Ганичев, шо
фер автотранспортной колонны Нина Башкова.

На снимке: заведующий организационным отделом
Мурманского обкома ВЛ КС М  Виктор Погорелое вру
чает значок штукатуру-маляру СУ «Отделстрой» Татья
не Григорьевой.

Фого А. Жукова.

О С Т А Л С Я
О Д И Н
К В А Р Т А Л

КОВДОРСКИЙ ГОК
Выполнено производст

венное задание I I I  кварта
ла по валовой (100,5 про
цента) и товарной продук
ции (100,4), реализовано 
товарной продукции на 
9.231 тысячу рублей — 97,7 
процента плана. Выпуще
но железного концентрата 
984.320 тонн (100,2 процен

та) с содержанием железа 
63,5 процента.

Социалистические обяза
тельства по выпуску желез
ного концентрата за I I I  
квартал не выполнены. Кол
лектив комбината не спра
вился с заданием . по вы
пуску апатитового концент
рата.

Производственная про
грамма за сентябрь по ва
ловой и товарной продук
ции, выпуску железного 
концентрата, добыче руды 
и вскрышным работам вы
полнена. Товарной продук
ции реализовано на 3.023 
тысячи рублей (99 процен
тов плана), не выполнено

задание по выпуску апати
тового концентрата.

ГОК
«КОВДОРСЛЮДА»
Выполнено задание треть

его квартала по всем ос
новным показателям. До
полнительно к плану выпу
щено товарной продукции 
на 242 тысячи рублей, реа
лизовано — на 142 тысячи, 
промсырца выпущено 1.321 
тонна при задании 1.278. 
Выполнен годовой план и 
социалистические обяза
тельства на 1975 год по 
выпуску вермикулитового 
концентрата.

Производственная про
грамма и социалистические 
обязательства сентября вы
полнены по всем основным 
показателям. Товарной про
дукции выпущено на 110,4 
процента и промсырца — 
103,6, реализовано — на 
101, 1.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

План по генподряду за 
I I I  квартал выполнен на 104 
процента, собственными си
лами — на 100,3. Задание 
сентября по генподряду вы
полнено на 100,3 процента 
(1.883 тысячи рублей), соб
ственными силами — на

100 процентов (1.214 тысяч
рублей).

ЛЕСПРОМХОЗ
Задание I I I  квартала по 

реализации товарной про
дукции и вывозке древеси
ны не выполнено. Товарной 
продукции выпущено на 
627 тысяч рублей при пла
не 622.

Коллектив леспромхоза 
справился с производствен
ным заданием сентября по 
выпуску товарной продук
ции (225 тысяч рублей при 
плане 198), вывозке древе
сины, в том числе деловой; 
не выполнено задание по 
реализации товарной про
дукции.

+  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН +

ЗАПЧАСТИ—
БУДУТ!

«Несчастье — в запчасти» 
— так называлась коррес
понденция тогдашнего за
местителя главного механи
ка комбината В. Хабарова, 
которая была помещена в 
газете 28 февраля с. г. Ав
тор корреспонденции сооб
щал, что за четыре года 
вместо запланированных 
81,62 тонны запасных час
тей для дробильного обору
дования завод «Волгоцем- 
маш» из Тольятти поставил 
всего 3,71 тонны. Не менее 
тяжелое положение склады
валось и на 1975 год. Завод 
также отказался от выпол
нения большинства заказов 
комбината. Особенные труд
ности испытывает комбинат 
из-за * отсутствия крышки 
для шатуна и клиньев.

Редакция «Рудного Ков- 
дара» направила корреспон
денцию В. Хабарова в 
партком завода «Волгоцем- 
маш», связалась с редакци
ей областной газеты «Волж
ская коммуна». Переписка 
заняла несколько месяцев. 
В конце концов редакция 
была вынуждена обратить
ся в горком партии города 
Тольятти. И вот на комби
нат 24 сентября пришла те
леграмма за подписью ди
ректора «Волгоцеммаша» 
тов. Денисова:

— Приступили к выпол
нению заказа на поставку 
корпуса шатуна, крышки 
шатуна, четырех клиньев — 
срочно гарантируйте опла
ту.

Как сообщил редакции 
главный механик комбина
та В. М. Хабаров, деньги 
заводу на изготовление за
каза были перечислены на 
второй день после получе
ния столь долгожданной те
леграммы.



Где твои позывные, штаб?
Как известно, по решению ЦК ВЛКСМ строительст

во АБОФ было объявлено Всесоюзной ударной ком
сомольской стройкой. Для оперативного руководства 
был создан штаб ВУКС.

Известно и то, что с введением в эксплуатацию апа
титового передела не исчерпываются строительные ра
боты на этом объекте.

Сейчас решается вопрос о форсировании строи
тельных и монтажных работ, чтобы одну бадделеито- 
вую нитку поставить под нагрузку уже к 7 ноября. Ко
му-то надо координировать действия организаций, за
нятых на этом переделе.

Штаб, видимо, считает, что строительство бадделеи- 
товой нитки будет завершено и без его участия. Для 
чего же тогда он создан?

О. М О ГУРЕН КО , 
заместитель секретаря комитета комсомола Ков- 
дорского ГОКа. БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ПОЧЕМУ АПАТИТ РЯБИТ
Корпус АБОФ, когда на 

него смотришь издали, на
поминает ступенчатую эта
жерку. Даже поверхност
ное знакомство с процессом 
получения апатитового кон
центрата убеждает, что 
внешняя . ступенчатость со
ответствует внутренней — 
технологической.

В  огромных прямоуголь
ных чанах мешалки, уста
новленные на валу во всю 
длину чана, неторопливо пе
ремешивают пенистую серую 
массу. Таких чанов на каж
дой «полке» участка фло
тации несколько. Сейчас 
работает только одна, чет
вертая секция. Ее запусти
ли ночью, после ремонта, а 
в 9 часов утра подали и 
питание — пульпу, реаген
ты! Пульпа из делительного 
чана цилиндрической фор
мы поступает в контактный, 
а уже оттуда, вместе с реа
гентами — мылом, содой, 
жидким стеклом и др. — 
в основную флотомашину. 
Отсюда вспененная жидкая

масса идет в контрольную 
флотомашину, затем на пе
речистку, и только потом 
подается на чистку.

Мастер смены Б. Гурьев, 
зачерпнув ладонью из чана, 
самого последнего в цепи 
обогащения — перечистки, 
сдул пену, на глазок при
кинул качество апатита.

— Эти черные крупицы в 
концентрате нежелательны. 
Зеленоватый оттенок «сиг
нализирует», что продук
ция хорошего качества.

Однако «глазок» — ин
струмент меточный. Надо 
ждать, когда химлаборато- 
рия после анализов проб 
скажет свое слово. Это за
бирает два часа.

Производительность сек
ции зависит от того, какой 
фракции поступает пульпа. 
Процесс настроен так, что 
мелкая и крупная фракции

должны быть в соотноше
нии пятьдесят на пятьде
сят. Если преобладает мел
кая, скажем, 60 процентов 
— увеличивается расход 
одного из реагентов, если 
крупная — тоже перерас
ход реагента.

На качестве апатитового 
концентрата сказывается и 
отсутствие в технологиче
ской цепи бадделеитового 
передела.

— Сейчас третья и чет
вертая секции работают 
стабильно, — говорит бри
гадир слесарей А. И. Куз
нецов, в настоящее время 
исполняющий обязанности 
механика участка. — Но 
только после того, как они 
подверглись основательной 
переделке. Нет на участке 
ни одного узла, который не 
«перекраивался» с учетом 
требований технического 
процесса.

Анатолий Иванович пока
зывает узлы, которые вновь 
смонтировали, перестроили 
и модернизировали, начи

ная от пульподелительного 
чана и кончая концентрат- 
ными и хвостовыми короб
ками. Но для этого потре
бовалось время — не одна 
смена и не одна неделя.

— Сейчас многие убеди
лись, — продолжает А. И. 
Кузнецов, — если бы снача
ла пустили одну-две секции, 
не пришлось тратить столь
ко времени на переделки, 
замечания учли бы при мон
таже остального оборудо
вания.

На очереди — пуск бад- 
делеитового передела. Со
мневаться не приходится, 
как важно сосредоточить 
сейчас усилия на одной 
пусковой бадделеитовой 
нитке с тем, чтобы можно 
было отладить технологиче
ский процесс получения 
бадделеитового концентра
та, а впоследствии устра

нять при монтаже осталь
ного оборудования, обнару
женные просчеты. Кстати, 
с пуском бадделеитового 
передела исчезнут из апа
титового концентрата те 
самые крупицы черного 
цвета.

А. АЗАРЕН КО .

В водовороте
о б е щ а н и й

Государственный стандарт 
предъявляет к питьевой во
де высокие и разнообраз
ные требования. Поэтому 
строительство сложных и1 
дорогостоящих водоподго
товительных сооружений не 
прихоть, а необходимость. 
Вода реки Ена, от которой 
протянут водопровод на го
род, наиболее полно отве
чает санитарно-гигиениче
ским нормам.

От водозабора по семнад
цатикилометровому водово- 
Ду вода поступит в отстой
ники, где освободится от 
взвешенных веществ. По
том, пройдя различные 
фильтры, она станет про
зрачной, бесцветной, осво
бодится от посторонних за
пахов.

На водоочистных соору
жениях предусмотрено хло
рирование воды — как 
средство профилактики про
тив желудочных инфекций. 
Внесено и новшество — 
фторирование. Недостаток в 
питьевой воде фтора гро
зит кариесом зубов. Осо
бенно важно противостоять 
этому заболеванию в усло
виях Севера.

Как читатель, видимо, по
чувствовал, о работе очист
ных сооружений мы пока 
говорим в будущем време
ни. Хотя третий квартал— 
срок ввода их в эксплуата
цию — закончился.

Вынуждены констатиро
вать, что отставание от гра
фика на строительстве объ
ектов водоснабжения до
стигло 30 дней. В основ
ном, из-за задержек с по
ставками оборудования и 
других материалов. На 
площадке до сих пор нет

винипластовых труб для 
хлоро- и фторопроводов, нет 
сатураторов и бакой из по- 
лихлорамида в реагентном 
складе, нет поплавкового 
реле в вакуумном котле. И, 
что очень беспокоит, не ре
шен вопрос постоянного 
теплоснабжения очистных 
сооружений.

Однако, будь даже все 
необходимое оборудование 
на месте, систему все рав
но нельзя считать готовой f; 
сдаче. Очень много еще 
строительных «не»: непра
вильно установлены насосы 
на_ водозаборе и в шламо
вой (на разных уровнях), 
не закончено ограждение 
зоны строгого режима, не 
готов к сдаче отстойный 
пруд, фильтры и осветители 
протекают, не испытаны на 
герметичность емкости в 
реагентном хозяйстве.

Не сданы в эксплуатацию 
и бытовые помещения, не, 
оборудована лаборатория 
для контроля за качеством 
воды. А там уже работают 
люди — промышленная во
да на АБО Ф  подается. Это, 
кстати, и позволило не
сколько улучшить положе
ние в городе с водой, так 
как промплощадка не рас
ходует теперь на техниче
ские нужды воду из город
ского водопровода.

С окончанием работ по 
осушению озера Ковдоро 
будут отключены действую
щие артезианские скважи
ны, и, тогда положение мо
жет стать катастрофиче
ским. А. БО НД АРЕВ, 

заведующий санитар
но-гигиеническим от
делом Ковдорской сан
эпидстанции.

Начато строительство детского садика на 140 мест по улице Зеленой для де
тей работников треста «Ковдорстрой».

Фото Г. Антонова.

ф  Т Р Е В О ГА ! ф

Над нами каплет!
Осваивать новое производство всегда трудно. Тем 

более, что апатито-бадделеитовая фабрика на каждом 
шагу ставит перед эксплуатационниками сложные тех
нологические задачи. Фабрика, в общем, не может по
жаловаться на недостаточное внимание к ее нуждам со 
стороны служб и цехов комбината. Это в общем. А в 
частности порой бывает, что даже наши первоочеред
ные заказы месяцами лежат без движения.

Еще в апреле мы заказали в ремонтно-механиче
ском цехе девять комплектов съемников различных диа
метров — до сих пор не получили ни одного. В мае 
заказали шесть различных головок накидных ключей, 
в сентябре заказ подтвердили. Пока изготовлены толь
ко три штуки одного размера. Кроме того, есть у нас 
постоянные позиции, такие, как крыльчатки механизма 
перемешивания контактного чана, — заказы выполня
ются в половинном объеме, постоянно срываются сроки 
расточки и балансировки шкивов флотомашин и элек
тродвигателей флотомашин.

Повторяем, у нас пока хватает чисто технологиче
ских трудностей, и любое затягивание в выполнении 
заказов АБО Ф  болезненно сказывается.

В. ЧЕРН О В, 
и. о. главного механика АБОФ.

ХРОНИКА
В  состав вновь избранного 

комитета комсомола Ковдор- 
ского ГО Ка вошли: Ojfer Мо- 
гуренко — машинист сепара
тора железорудной обогати
тельной фабрики (заместитель 
секретаря), Петр Базаров — 
дежурный электрик рудника 
«Железный» (оперативный от
ряд), Екатерина Василенко — 
повар ресторана «Гирвас» 
(шефский сектор), Светлана. 
Демченко—шофер 1ДГГП (ответу' 
ственный за общежития), В л а 
димир Ер ш о в— горный мастер 
рудника «Железный» (произ
водственный сектор), Олер Ле
бедев — электрик Ц ЗЛ  (спор
тивный сектор), Ирина; Федо
рова — рабочая Ж К О ' (сектор 
проверки), Александр Петров— 
слесарь электроцеха/ (началь
ник штаба « К П » ) ,  Владимир 
Швачич — механик ЦТТ (от
ветственный за комсомольско- 
молодежные смены), Владимир 
Матвеев — слесарь ремонтно- 
строительного участка (куль
турно-массовый сектор), Вла 
димир Казаков — электромон
тер цеха КИ П иА  (сектор ин
формации), Галина Петухова— 
токарь ремонтно-механического 
цеха (общественный отдел кад
ров).

Секретарем комитета избран 
электрослесарь рудника «Ж е 
лезный» Петр Шуваев.

4- КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ +

Появилась надежда
Строительство вермикули- 

товой фабрики вступило в 
завершающую фазу. Об 
этом говорит тот факт, что 
на объекте появились и мон
тажники, и будущие эк- 
сплуатационникй.

Уже закончен монтаж 
трех пятитонных мостовых 
кранов в главном корпусе, 
один уже испытан и его 
эксплуатирует генподрядчик 
на монтаже и строительст
ве. Два других отлажива
ются и в ближайшее время 
также будут испытаны.

Участок «Г идроэлектро-
монтажа» занят на тран
сформаторных подстанциях

Р  Ы Л П Л я Ч Л

к О В Л О Р

е 10 октября 
1975 года

№ №  1 и 2, прокладывает 
наружные кабельные сети, 
монтирует осветительные 
приборы в главном корпу
се.

Не сидят без дела и эк
сплуатационники. Мы реви- 
зируем краны, насосы, за
движки и другое техноло
гическое оборудование, не 
чураемся помогать монтаж
никам эксплуатировать обо
рудование, а когда знаешь 
как и к какой гайке подой
ти, потом будет легче рабо
тать. Да и оборудование, 
если с ним знаком с «нуля», 
быстрее становится твоим.

Словом, темпы, взятые 
строителями и монтажника
ми во второй половине сен
тября, вселяют радужные 
надежды.

А. СОКОЛОВ,

главный энергетик вер- 
микулитовой обогати
тельной фабрики.

ПО СОБСТВЕННОМУ ЖЕЛАНИЮ
Конференция шла своим 

чередом. После отчетного 
доклада, в котором общие 
достижения и отдельные 
недостатки мирно сосуще
ствовали в приемлемой про
порции, начались дебаты.
Председательс т в у ю щ и й, 

секретарь комитета комсо
мола треста «Ковдорстрой» 
Владимир Тарановский, 
принялся аккуратно зано
сить в записную книжку 
критические замечания, да
бы не забыть чего в заклю
чительном слове.

Вдруг по рядам прошла 
волна оживления. Это ком
сорг комсомольско-моло
дежной бригады строитель
но-монтажного управления 
«Промстрой-2» Иван Редь- 
ко на вопрос, как он пред
лагает оценить работу ко
митета за отчетный период, 
ответил: «Неудовлетвори
тельно». В  президиуме ощу-

гд дысли
ж

ВСЛУХ

тили некоторую неловкость. 
А сидевший с краю зеле
ного стола молодой чело
век в модном аккуратном 
костюме и с прической, так 
же не отстающей от веяний 
времени, растянул рот до 
ушей и наклонился к сосе
ду. Дескать, вот, допускай 
на трибуну таких, которые 
элементарных правил хоро-1 
шего тона не знают. |

Ни до, ни после этого! 
случая молодой человек в

модном костюме не позво
лил себе как-то проявить 
собственное отношение к 
происходящему. Он непро
ницаемо внимал критике в 
адрес штаба комсомоль
ское стройки и в отчетном 
докладе, и в выступлениях 
делегатов. Слова для вы
ступления тоже не попро
сил. Лишь принял более 
свободную позу, когда из 
задних рядов предложили 
подвести черту.

Такая невозмутимость по
казалась несколько стран
ной. На долю комсомоль
ской организации треста 
«Ковдорстрой» выпали в 
истекшем периоде доволь
но сложные задачи. Эпопея 
строительства апатито-бад- 
делеитовой фабрики гово
рит сама за себя. До конца 
нынешнего года предстоит 
пустить бадделеитовые 

'мощности на АБОФ, новую

вермикулитовую фабрику.* 
А штаб комсомольской 
стройки, который в по
следние месяцы возглавил 
Владимир Дмитриев (тот 
самый молодой человек, 
что равнодушию внимал 
критике в адрес штаба, си
дя на положенном по ран
жиру месте в президиуме), 
никак не имеет права бьпь 
в стороне от больших дел.

Мы с Владимиром грзна- 
комились, когда он только 
принял дела. «Рудный Ков- 
дор» постоянно отводит 
целую полосу положению 
на стройках города и в 
этой связи тесный контакт 
между редакцией и руково
дителями комсомольского 
штаба -соответствует взаим
ным интересам. Помнится, 
несколько удивило, как 
Владимир вроде бравирует 
тем, что он не специалист- 
строитель. И главное свое
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В Ы С О К И М  п о с т
Анна Антоновна еошла 

с автобуса и торопливым 
шагом направилась в се
рый корпус участка дроб
ления. Через 15 минут под
нялась на «верхотуру» — 
так называет она свое ра
бочее место. Из кабины мо
гучего крана хорошо вид
ны ремонтники, снующие 
возле дробилки. Аня по
вернула ручку контролле
ра: монотонно заворковал
электромотор, и стальные 
троса повисли над указан
ным местом.

— Вира! — поднял руку 
сироп альщи(к. Конус под 
трели звонка медленно под
нялся, проплыл в воздухе 
и опустился на ремонтной 
илющадке.

Мое знакомство с кранов
щицей Анной Антоновной 
Чащиной началось у на
чальника кранового хозяй
ства железорудной обогати
тельной фабрики Сямиче- 
ва.

— Анна Чащина, гово
рите? Да она у нас самая 
опытная!

Иные спрашивают:
— Когда ты бросишь 

свой кран, ведь закончила 
техникум, получила диплом. 
Неужели зря училась?

Нет, не зря! Но полюби
ла Аня высокую работу, 
коллектив, разве можно 
уйти, когда стены и те ста
ли родными... На вопрос 
нравится ли ей профессия 
крановщицы, уверенно от
вечает:

— Да! — и в шутку до
бавляет: — «Видная» у ме
ня должность.

Каждый год в ее жизни 
интересен по-своему. 1974-й, 
например, был примечате
лен тем, что ей присвоено 
звание «Ударник коммуни
стического труда». А в ны

нешнем Анну Антоновну 
вторично избрали депута 
том Ковдорского городско 
го Совета. Значит, оправ- 
дывает она доверие избира 
телей. Депутатские обязан
ности Аня выполняет в ко 
миссии по ценам и прави 
лам торговли.

— Зашла я как-то i 
комбинат бытового , обслу
живания, — говорит Анна 
Антоновна, — и обратила 
внимание, что на скорняж
ные работы не вывешен 
прейскурант. А, когда по
просила показать его, ока
залось, что расценки завы 
шались. Или другой при
мер. Овощной магазин № 27 
имел неприглядный вид 
Составила акт, и ОРС при
вел его в надлежащий по 
рядок. А теперь вот снова 
придется заняться этим ма 
газином. Почему-то изме
нились часы его работы, и 
жители просят, чтобы он 
открывался не в одинна
дцать часов, а в более 
удобное для них время 
в девять.

Много на счету у депута
та Чащиной хороших дел: 
трафареты с указанием 
маршрутов на автобусах, 
сокращение срока нахожде
ния одежды в химчистке... 
А сколько времени отдано 
работе по уценке товаров! 
Руководители ОРСа осо
бенно благодарны за ее 
большую помощь в этом 
деле.

Регулярно Анна Антонов
на отчитывается перед 
своими избирателями и час
то говорит им: «Ваши на
казы выполнила».

И. ВЛАСЕНКО ,
дробильщик железо
рудной обогатительной
фабрики.

Дате с добавкой
В начале месяца АБОФ 

была остановлена для пла
ново - предупредительного 
ремонта.

Личный состав участка— 
технологи, слесари, элек
трики, инженерно-техниче- 
ские работники — все при
няли непосредственное уча
стие в ремонте.

В топке № 2 частично за
менили кладку. В короткий 
срок установили леса, чет
ко, своевременно подавали 
кирпич, раствор. Кого-ли
бо выделить из технологов 
просто невозможно. В  ос
новном на топке работали 
комсомольцы. Одно это об
стоятельство позволяет ска
зать, что комментарии из
лишни.

Механик участка Виктор 
Альфредович Карпинский

сказал: «График, намечен
ный на время ППР, выпол
нен полностью. Кроме это
го отревизировали ловушки 
и рессиверы вакуум-фильт
ров, бортовые 7-го конвей
ера перевели на новые, бо
лее надежные крепления. 
Отремонтировали шибера с 
седьмого на восьмой-девя- 
тый конвейеры».

Пользуясь случаем, хочу 
напомнить, что с июля не г 
подъездного пути ни к од
ним воротам участка, а это 
усложняет доставку обору
дования, запчастей и мате
риалов. Тратятся впустую 
время, силы, ведь на соб
ственных плечах не много 
унесешь.

Ю. БО Ж ЕН КО , 
машинист сушильных 
барабанов АБОФ.

Кто не любит помидоров
Хорошо в теплице. Столь

ко зелени и света! Уходить 
с работы порой не хочется.

Управляемся вдвоем. 
Только закончили посадку 
лука — на каждый квад
ратный метр по двадцати 
килограммов. Такого еще 
не было.

Этот год у нас урожай
ный. В прошлом во всей 
теплице заменили землю, 
рассаду поливаем теплой 
водой. Мероприятия на пер
вый взгляд незначительные, 
а прибыль от этого боль
шая.

За девять месяцев мы 
сдали отделу рабочего 
снабжения уже 56,5 тонны 
овощей. Намерены до кон
ца года сверх плана вы
растить еще 4 тонны.

Строится новая теплица 
на 1.000 квадратных мет
ров. Получим возможность

с февраля по декабрь по
переменно выр а щ и в а т ь  
огурцы и помидоры.

Надеемся, что урожай 
там будет высокий. Во-пер
вых, новая конструкция 
труб для почвенного подо
грева, более мощное осве
щение, автополив. Механи
зация позволит на почти в 
два раза большей площа
ди тоже работать вдвоем.

Но пока что на месте 
теплицы одни колонны. 
(Уж  очень медленно 
строят!). Строителей почти 
не видим, хотя знаем, что 
к январю должны получить 
новый зеленый цех. Да и 
план будущего года пре
дусматривает посадку рас
сады, в том числе и поми
доров, на 1.600 кв. м.

А. СТЕПАНОВА, 
тепличница подхоза 
Ковдорского ГОКа.

•—— ...

Минувшей весной в подхозе было создано два ме
ханизированных звена. За ними закрепили участки мно
голетних и однолетних трав.

Уже позади уборка и сбор урожая. Лидером в со
ревновании стало звено А. А. Сверчкова. Сейчас меха
низаторы занимаются подготовкой к новой посевной.

На снимке: А. А. Сверчков — звеньевой механизи
рованного звена.

Фото Н. Ганиевой.
Изыокания на полях под

собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа ведет 
Ленинградская экспедиция 
института «Ленгипровод- 
хоз» — почвоведы, топо
графы, геологи и гидрологи.

У нас 595 гектаров по
лей. Из них 329 гектаров 
отводятся под однолетние 
травы, 188 — под много
летние, 5 гектаров занимает 
картофель и 23 — озимая 
рожь.

Специалисты из Ленин
града должны помочь ре-

ЗЕЛЕНЫЙ ПЕРЕДЕЛ
комендациями по реконст
рукции полей и их перепла
нировке.

На основании их исследо
ваний будет создан проект, 
который должен быть готов 
не позднее зимы. Все доку
менты исследований вмесге 
с проектом перешлем ис
полнителям — областному 
управлению водного хозяй
ства.

Реконструкция затронет

200 гектаров — заменим 
дренаж, построим мосты, 
выроем канавы.

Все эти мероприятия по
зволят осушить поля и 
полностью механизировать 
уборку урожая.

В. СЕМ КОВА,
агроном-мелио р а т о р 
подсобного -хозяйства 
ОРСа Ковдорского 
ГОКа.

На снимке: птичницы Зинаида Аполлоновна Покладова 
Лесникова за штамповкой яиц.

и Лидия Федоровна 

Фото Н. Ганиевой.

СЕМЕРО 
НЕ ТОЛЬКО 

ЖДУТ
Давно было намечено 

очистить поля от камней, 
да никак руки не доходили. 
Начались летние каникулы, 
и решили мы организовать 
ребят. За лето ученики 6, 
7 и 8 классов обработали 
десять гектаров. А в суб
ботние и воскресные дни 
приезжали шефы — ком
сомольцы К о в д о р с к о г о  
ГОКа. Прибавили к этому 
еще 6 гектаров.

Когда дело коснулось 
кустов, которые ■ засоряли 
дренажные канавы, то и 
здесь школьники не подка
чали, расчистили 2 кило
метра канав, а шефы — 
еще 3 километра.

Наша комсомольская ор
ганизация небольшая — 7 
человек, и все, естественно, 
летом работали без выход
ных, поэтому помощь при
шлась кстати. А вот мосты 
нам шефы только обещают 
сделать. Три мы подсыпали 
и отремонтировали сами, а 
два моста нам обязались 
перекинуть комсомольцы 
Ц11П, но пока сделан один.

Хотелось бы, чтобы ком
сомольцы К о в д о р с к о г о  
ГОКа чаще бывали у нас. 
Не только летом, а всегда. 
Помощь нам нужна и в 
работе, и в учебе, и в от
дыхе.

Н. КО РО ЛЕВА , 
секретарь б ю р о  
ВЛ КС М  подхоза.

предназначение видит в 
осуществлении общего ру
ководства.

Кто его знает, может, па
рень от природы недюже- 
ный организатор и распы
ляться на мелочи ему не 
пристало. Но насторожили 
первые же его корреспон
денции. В лучшем случае 
это был протокол ежене
дельного совещания у дис
петчера треста. Смущала 
еще и некоторая неряшли
вость в подаче фактов. 
Все-таки человек прямо с 
университетской скамьи, 
причем с полугуманцтар- 
ным уклоном... Впрочем, 
начальник штаба сам, ви
димо, ощущал, что подавал 
сырой материал, ибо по
верх листа стояла руково
дящая резолюция: «Редак
ция! Литературно обрабо
тать! Дмитриев».

Оно бы, конечно, можно 
было -бы сделать скидку на 
молодость и неопытность. В 
конце концов у редакции 
есть разные пути, чтоб дер
жать руку на пульсе строй

ки, а для начальника шта
ба редакционные заботы 
даже не обязанность. У  не
го своих дел по горло. Хо
тя, конечно, трибуна газе
ты — это плюс, помощь в 
основной работе.

Но если бы основное по
ле деятельности начальни
ка штаба было вспахано! 
Еще год назад «Молнии» 
штаба стройки и «Комсо
мольского прожектора» 
портили настроение не од
ному зазевавшемуся руко
водителю. Не редакция 
предлагала штабистам при
нять участие в рейде (ска
жем, посвященном сохран
ности оборудования, так 
из-за Дмитриева и сорван
ном), а штаб тогда на
стаивал, чтобы в ночном 
или каком другом рейде 
приняли участие работники 
редакции.

Групкомсорг, предложив
ший считать работу коми
тета неудовлетворительной, 
не раз обращался за по-* 
мощью к начальнику шта
ба. Вопрос — серьезнее не

придумаешь: комсомольско- 
молбДежная бригада, с та
ким трудом созданная в 
СМУ «Промстрой-2», фак
тически разваливается. 
Рождение бригады совпало 
с пусковыми месяцами 
АБОФ. Бригада и сейчас 
гордится, что именно она 
строила вторую галерею. А 
на вермикулитовой с орга
низацией труда из рук вон 
плохо. Уже, не о подрядном 
методе, куда там, хотя бы 
материалы были, цемент — 
и то хорошо. А тут еще 
опытных рабочих не хва
тает.

Не знаю, —  не присут
ствовал при разговоре, — 
что ответил комсоргу и бри
гадиру начальник штаба. 
Вернее всего, что он отреа
гировал в том же духе, в 
каком он писал «свою» про
изводственную часть отчет
ного доклада: «Рекомендую 
обратиться за помощью к 
администрации... в проф
союзную организацию...». 
Естественно, что Дмитрие
ву ребята из этой бригады

свои бедь  ̂ больше не пове
ряли.

Некоторые комсомольские 
руководители любят порас
суждать на тему, что де у 
комсомольцев мало прав, 
что де у них одни обязан
ности. Любопытно, что они 
подразумевают под права
ми? Машину с личным шо
фером, батарею телефонов 
на столе? Если именно это, 
го таких «прав» у комсо
мольцев пятидесятых и шес
тидесятых годов было куда 
меньше. Но именно комсо
мол растил и будет растить 
кадры организаторов и ру
ководителей производства. 
За примерами далеко хо
дить не нужно даже в Ков- 
доре. И на партийной, и 
на советской, и на админи
стративной работе нахо
дятся в большинстве своем 
люди, которых воспитал 
комсомол. Если научишься 
поднимать молодежь на 
воскресник, зажжешь их 
идеей оперативного отряда, 
увлечешь кружком, то тебе 
эти навыки пригодятся и

сослужат хорошую службу 
на любом посту.

Не будет домысливать, о 
какой карьере мечтал
Дмитриев, учась в универ
ситете на географо-эконо- 
мическом факультете. Но 
первое же столкновение с 
«прозой жизни» убедило
его — штаб, это же так не
серьезно, к  диссертации его 
не подошьешь.

И у Владимира созрело 
твердое решение -— вер
нуться на прежнюю долж
ность инженера АСУ. Чтоб 
высокую квалификацию 
диплома не терять. Но ведь 
автоматическая система уп
равления обслуживает нуж
ды строительного треста. И 
если ты даже не получил 
спецобразования, н у ж н о  
хоть немного знать, куда 
цифры прикладывать.

Этот вопрос возник в раз-; 
говоре с комсомольцем
Дмитриевым после конфе
ренции. Он отпарировал 
уже знакомой фразой: 
«Чтобы программировать 
— строительство знать не

обязательно». Правда, на
счет «общего руководства» 
упустил.

В списке членов нового 
комитета к а н д и д а т у р ы  
Дмитриева не было. В  шта
бе его фамилия тоже боль
ше не будет значиться. 
Можно, конечно, подумать 
и так: человек не справился 
и честно признался. Но 
Дмитриева даже не уязви
ла поспешность, с которой 
пошли навстречу его прось
бе. 23 года — это начало 
пути. «Потерянные» четыре 
месяца роли не играют. 
Стройка без него проживет. 
И он проживет без штаба.

Но как быть с оценкой 
«неудовлетворительно», ко
торую предложили поста
вить комитету комсомола?

Я. М АХЛИН.
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Лицом 
к подростку

В кружках и студиях дет
ского сектора Дворца куль
туры могут заниматься де
ти от шести до восемнад
цатилетнего возраста. Уже 
раскрыли двери после кани
кул балетная студия, юно
шеская театральная студия, 
детская агитбригада, во
кально - инструментальный 
ансамбль, хор младших 
классов, танцевальный круг 
жок, ожидается открытие 
бальной студии.

В  каждом маленьком че 
ловеке живет творец, нуж
но только помочь ему най 
ти дело, где бы он сумел

!♦  ВОКРУГ ФАКТА + : [♦ .ДАЕМ  СПРАВКУ ф

выразить себя. Детская тех
ническая станция предлага
ет мальчикам заниматься 
авиамоделизмом, радиотех
никой, младшие школьники 
могут заниматься в круж
ке начального моделирова
ния.

Массовая работа. Октяб
рята посещают клуб «Ок
тябренок», пионеры имеют 
свой клуб «Пионерия», 
школьники * 7—8 классов 
объединились в клубе «Рес
публика 14-летних», а стар
шеклассники — в клубе 
«Старшеклассник». Клубы 
имеют свои советы самоуп
равления, в ' плане — инте
ресные встречи, вечера, ут
ренники, диспуты.

Детский сектор в этом 
году особое внимание уде
лит подросткам, работаю
щим на комбинате. Клуб 
как объединение молодых 
рабочих нужен! Но, чтобы 
атот клуб создать, необхо-, 
дима поддержка и помощь 
комиссии по работе с деть
ми и подростками, проф
союзных комитетов, других 
общественных органов.

3. КОМ АРОВА, 
заведующая детским 
сектором Дворца куль
туры.

ШЬЕМ, ВЯЖЕМ
12 октября в 15 часов со

стоится организационное 
собрание курсов кройки и 
шитья (1-й год обучения). 
Заявления принимаются в j 
кабинете директора, справ-J 
ки по телефону 4-29.

12 октября в 12 часов со-| 
стоится организационное 
собрание курсов вязания i 
(год обучения 1974— 1975). I

Навострили
лыжи?

На дворе октябрь. Самая 
пора поговорить о готов 
пости к зимнему спортив 
пому сезону. На вопросы 
корреспондента «Рудного 
Коадора» отвечают:

Директор спорткомплек 
са профкома Ковдорского 
ГОКа К). Н. Фока:

— Уже хоть сейчас мы 
можем выдать на прокат 
190 пар лыж. Предстоит 
еще купить 50 пар ботинок 
«ходовых» размеров.

А вот с коньками туго. 
Во-первых, их всего около 
200 пар, но большинство 
надо переклепывать и то
чить. 90 пар ботинок со
всем развалились.

Методист производствен
ной гимнастики треста 
«Ковдорстрой» Г. В. Дуб
ровская:

— Проверены и смазаны 
250 пар лыж. Причем, 180 
пар, совершенно новых, мы 
закупили в управлении тех
нической комплектации, а на 
старых заменили крепления. 
На спортивной базе треста 
имеется 50 пар коньков 
всех размеров.

Не решен пока еще во
прос подготовки освещен
ной трассы, но, видимо, в 
ближайшее время будут 
распределены обязанности 
между Ковдорским ГОКом 
и трестом «Ковдорстрой». 
Правда, в прошлом году 
нам помогали готовить к 
зиме трассу и другие орга
низации.

Все работники нашего тре
ста (члены ДСО) смогут 
пользоваться спортивным 
снаряжением в выходные 
дни бесплатно.

Председатель совета ДСО  
Ковдорского леспромхоза 
В. М. Левоев:

— Леспромхоз не может 
пока похвастать ни новыми 
лыжами, ни их количест
вом. Нам не удалось заку
пить ни одной пары новых, 
лыж, а старые полностью 
пришли в негодность. На
деемся хотя бы обеспечить 
снаряжением команду для 
участия в соревнованиях.

ПРОЩАЛЬНЫЙ
СТАРТ

12 октября в 12 часов 
старт традиционного пробе
га подхоз — Ковдор. Уча
ствуют легкоатлеты Ковдор
ского ГО Ка и детской спор
тивной школы города.

В  11-20 от спортивного 
комплекса отойдет авто
бус.

Совет ДСО «Труд».

НАХОДЯСЬ ПРИ ИСПОЛНЕНИИ
Ворошить прошлое всег

да нехорошо. Года два на
зад «Рудный Ковдор» под
нимал вопрос о сбереже
нии деревьев на месте 
строительных площадок в 
жилых массивах. Тогда, 
помнится, строители науч
но возмущались, потрясая 
проектом организации ра
бот. Мол, над чертежами 
думали люди со специаль
ным образованием, мол, 
иначе нельзя.

Многие строители теперь 
стали жильцами и во вре
мя ударных воскресников 
завозят торф, обносят мощ- 
ным штакетником чахлые 
спички саженцев. Хочется 
их спросить: «А не проще 
ли было бы в свое время 
поставить не один башен
ный кран, а два или как 
иначе выйти из положения, 
но сберечь хотя бы часть 
деревьев?».

Мы понимаем, что были 
сроки, что за недостроен
ный этаж по головке не 
гладят, а срубленное дере
во легко и свободно впи
сывается в пункт «благо
устройство территории». Мы 
даже готовы согласиться со 
своей некомпетентностью в 
тонкостях возведения зда
ний и сооружений. Но све
жий пример. По дороге на 
промплощадку выковыряли

деревянный барак и на его 
месте закладывают стекло
бетонное предприятие об
щепита,

Как водится, площадку 
обнесли забором, оттеснив 
пешеходов на проезжую 
часть; А что это за проез
жая часть, всем известно. 
Там же осенью, которая 
сейчас, и весной, которая 
будет, без резиновых са
пог не появишься. Да и 
машины скорости не сбав
ляют и готовы обляпать 
любого (пешехода, разуме
ется) с ног до головы 
въедливыми цветами грязи.

Но строители находятся 
при исполнении. Им неког
да по сторонам смотреть. 
У них план. И задуматься 
над тем, что рядом с на
стилом не помешала бы де
ревянная оградка от брызг, 
им некогда. Так же, как, 
наверное, и руководителям 
автоколонны над времен
ным переносом автобусной 
остановки метров за два
дцать до или после строй
ки. Чтоб не устраивать 
«кучу малу» на пятачке.

Раз уж заговорили о 
«грязевых ваннах», как не 
вспомнить водителей грузо
вого транспорта. Ковдор, 
как известно, по количест
ву благоустроенных тротуа

ров на душу населения не 
сколько поотстал от обще- 
районных стандартов. Ос о 
бенно это чувствуешь в рас
путицу, Но иному водите
лю на пешехода плевать с 
высокой кабины. Поскольку 
он, водитель, при исполне 
нии, и бережет минуту, а 
ты, пешеход, гуляешь удо 
вольствия ради. И вообще, 
барин какой! От инфаркта, 
так небось бегаешь трус
цой, Ничего с тобой не ста
нется, если от машины га
лопом поскачешь.

Все мы так или иначе 
находимся при исполнении. 
И речь сегодня совсем не 
о том, что не нужно бе 
речь, уплотнять, добивать
ся. Нужно! Обязательно 
нужно! Но, если при этом 
мы будем иногда для поль
зы дела и по сторонам по
глядывать, нас за это не 
осудят. А спасибо скажут 
Потому как, если посеред
ке лужи застрял на одной 
ноге пешеход, то очень мо 
жет быть, что он бережет 
лаковый полуботинок и на
правляется в ДК, где его 
как раз будут чествовать 
за ударный труд. И если 
водитель, застукавший пе
шехода за этим занятием, 
слегка притормозит, уваже 
ния товарищей по работе 
он не потеряет.

Батарея—  
как огонь

Когда на улице осень, а 
в квартире нет то холод
ной, то горячей воды и ба
тареи не греют — не очень 
уютно.

—  Расширение Ковдор- 
ской ТЭЦ  началось бук
вально с Нового года, — 
говорит старший прораб 
«Ленэнергоремонта» В. Ку- 
зенков. — Бок о бок тру
дятся участки «Спецсталь- 
железобетона», «Севзап- 
энергомонтажа», «Тепло
изоляции», «Г идроэлектро- 
монтажа» и подрядные ор
ганизации треста «Ковдор
строй». Большинство суб
подрядчиков заняты на 
установке водогрейного 
котла №  6, на дымоходной 
трубе.

Проходим в машинный 
зал. Температура воздуха 
25— 27 градусов. А под сво
дами зала, где находятся 
барабаны котлов, темпера
тура иногда достигает 70 
градусов. , Котлы № 1, 2, 3 
—- энергетические, то есть 
вырабатывают и пар, и го- 
чую воду. Остальные — 
№ 4, 5 — водогрейные. В 
зале преобладают три цве
та: зеленый — обозначает 
воду, красный — пар, чер
ные трубы — мазут. Мо
нотонный шум мешает со

средоточиться, но скоро 
привыкаешь, и даже слова 
прораба слышатся отчетли
во:

— «Лензнергоремонт» за
нимается в основном ре
конструкцией и капиталь
ным ремонтом котлов. Пол
ностью отремонтировали 
пока один энергетический 
котел №  2, — поясняет В. 
Кузенков. —  Заменены де
фектные краны, трубы, 
фронтовые и задние экра
ны (трубные системы), про
верена и. отревизирована

арматура, гарнитура, дутье
вые вентиляторы. Это труд
но показать, так как мон
таж закончен и котел сно
ва вошел в строй.

Сейчас мы реконструи
руем водогрейный котел 
№  4. Чтоб заменить расто
почные форсунки, мы были 
вынуждены остановить по
дачу тепла на город. Так 
было 23 сентября. 1 октяб
ря делали врезку, то есть 
заменяли трубы питатель
ного узла, дутьевые венти

ляторы. Для этого нам по
лагались целые сутки, но к 
вечеру 2 октября мы дали 
на город и тепло, и горя
чую воду.

Сейчас мы еще раз про
веряем «врезку». А затем 
уже займемся ремонтом 
арматуры и гарнитуры, а 
также дутьевых вентилято
ров.

Реконструкция и ремонт 
водогрейного котла №  4 
(резервного) продлится до 
15— 18 октября. Затем зай
мемся энергетическими кот
лами № 1 и №  3.

Читателей заинтересует, 
будет ли связан ремонт 
котлов с перебоями тепла?

— Вряд ли, потому что 
энергетические котлы выра
батывают пар, а для отоп
ления идет горячая вода. 
Разве, если у нас что-то 
«не пойдет» на водогрей
ном. Но ремонт движется 
к концу, отклонений пока 
нет.

ГЭЦ расширяется. Мон
тажники монтируют водо
грейный котел №  6, газохо
ды. О завершении работ 
пока говорить не прихо
дится, но то, что с запус
ком нового котла перебои 
с теплом будут надежно 
устранены, можно не сом
неваться.

О. МАТАКОВА.

Редактор Я. МАХЛИН.

Уважаемые
читатели!

ВЫ  Н Е ЗА БЫ Л И  ВЫ ПИ САТЬ  
«РУД Н Ы Й  КО ВД О Р»

НА 1976 ГОД?
Это лучше всего сделать у об

щественных распространителей пе
чати.

Подписываются на «Рудный 
Ковдор» так же, как и на осталь
ные издания. С той только разни
цей, что доставочные карточки и 
деньги общественные распростра
нители сдают в кассу Ковдорского 
ГОКа. Кроме того, они еще при
лагают список подписчиков (в нем

л А  А
указывается только фамилия каж
дого подписчика и общая сумма 
сдаваемых денег).

Индивидуальные подписчики 
могут выписать «Рудный Ковдор» 
у уполномоченного «Союзпечати» 
на почте по ул. Кирова.

Стоимость годовой подписки на 
«Рудный Ковдор» — 1 рубль.

К  сведению подписчиков. На 
три месяца или на полгода под
писка на «Рудный Ковдор» не 
производится, а в середине 1976 
года подписаться на нашу газету

вы не сможете. В  киоски «Союз
печати» «Рудный Ковдор» также 
поступать не будет.

С будущего года, кроме тради
ционных рубрик «Ответственность 
коммуниста», «Флаг соревнова
ния», «Ковдор — Всесоюзная 
ударная стройка», «Наш город — 
наш дом», «Спорт» и других ре
дакция предполагает начать пу
бликовать серию очерков о геро
ях пятилетки, особое внимание 
уделит перспективам молодого го
рода горняков, обогатителей, слю-

додииытчиков, геологов и строи
телей. Отдельная рубрика будет 
посвящена истории города Ковдо- 
ра.

Мы предполагаем также сде
лать регулярными литературные 
страницы, где предоставим трибу
ну начинающим литераторам, пла
нируем молодежные странички. 
Кроме того, читатели смогут по
знакомиться с творчеством слу
шателей рабкоровского универси
тета, который откроется при ре
дакции.
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ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
11— 12 октября — Танце

вальные вечера (20).
15 октября — Киноклуб 

«Подвиг», фильм «Аква
ланги на дне» (19).

17 октября — Педагоги
ческий лекторий «Как ру
ководить чтением учащих
ся», малый зал (19).

18 октября — Клуб «Ок
тябренок» (11).

11 октября — «Рики-Ти- 
ки-Тави» (10-30), «Большая 
земля» (14, 16, 18).

12 октября — «Руслан и 
Людмила», в 2-х сериях 
(11). «Свадьба по доверен
ности» (14, 16, 18).

14 октября — «Дума о 
Ковпаке» (17, 19, 21).

16 октября — «Вынуж
денное пари» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

10 октября — «Насими» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

11— 12 октября — «Пес
ни моря» (12, 14, 16, 18, 20, 
22).

13— 14 октября — «До
рога на Рубецаль» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

15— 16 октября — «Ди
кие цветы» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

* *  *

При кинотеатре «Юность» с 
20 октября 1975 года открыва
ется кинолекторий «Помни о 
своем здоровье». 20—21 октяб
ря перед началом сеансов с 
лекцией «Нервы большие, ма
ленькие, многие» выступит 
врач. Затем — документальный 
фильм «Путь к красоте и здо
ровью» и художественный 
«Стряпуха».

22—23 октября — тема: «Здо
ровье — дело не личное», до
кументальные фильмы «Зеле
ный змий», «Дорога, ведущая 
только вниз» и художествен
ный — «Игра в карты по-нау|- 
ному».

ПОДСЧИТАЕМ
КОНФОРКИ

Квартиросъемщикам Ж К О  
Ковдорского ГОКа, которые 
приобрели или собираются при
обрести трехконфорочные элек
троплиты, предлагается реги
стрировать их в домоуправле
ниях на основании технических 
паспортов. В противном случае 
эти электронагревательные при
боры будут отключены.

Ж К О  Ковдорского ГОКа. 
+

ВЫ ТАНЦУЕТЕ?
В субботу, 11 октября, в 

танцевальном зале Дворца 
культуры (15) состоится ор
ганизационное собрание 
студии бальных танцев. 
Приглашаются старшеклас
сники и молодые рабочие. 

♦
... А за окном :

На субботу и воскресенье 
метеорологи предсказывают 
гегерный ветер 4—9 метров 

гек^нду, небольшие осад- 
к !, температуру ночью 1—4.

-м 2—6 градусов тепла. 
В понедельник ожидается 
некоторое потепление. За-

|дный, юго-западный ветер 
6— 11 метров в секунду, 
временами дождь, темпера
тура ночью 1—3. днем 4—8 
градусов тепла.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала Н. ЧАРЫ-  
КОВА, клише нарезал J1. Д. 
НАБАТОВ, печатали К. И. АН- 
Т УШ ЕВА , Г. И. Т ЕР Е Н Т Ь Е В А .

ВСЕГДА РАНЫ!
ВА Ш ЕМ У  ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВА Ш ЕМ У  ЗВО НКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 7139
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Экипаж бурового станка 
№ 4 в составе старшего 
машиниста П. Т. Павленко, 
машинистов — А. В. Трав
кина, А. И. Неглущенко, 
помощников — А. В. Вици
на, Н. М. Селиванова, А. И. 
Гладких рапортовал о вы
полнении пятилетнего зада
ния. Буровики «четверки» 
уж е пробурили более 
132.000 погонных метров 
взрывных скважин при пла
не 131.500.

★
Ковдорской геологоразве

дочной партии запланиро
вано пробурить в 9-й пяти
летке 97.500 погонных мет
ров разведочных скважин. 
Разведчики недр обязались 
к 58-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции пройти 100 
тысяч погонных метров и 
достигли этого рубежа  
6 октября.

★

Ковдорский известковый 
завод объединения «Мур- 
манскстройматериал» за  9 
месяцев завершающего го- 

"*■ » ............

съезду КП СС- 
достойную встречу!

да пятилетки отгрузил 
54.400 тонн с ы р ь я  О л е 
негорскому заводу сели- 
катного кирпича при зада
нии 51.300 тонн. Экипаж 
экскаватора 10011 (м а
шинисты А. М. Мартьянов 
и В. А. Кузнецов) норму 
каждого месяца выполняет 
на 120 процентов, такие ж е  
показатели и у водителей 
КрАЗов К. К. Соколова и 
С. М. Куприянова.

Впереди идущие
Н а расш иренном заседа

нии ком итета В Л К С М  Ков- 
дорского горно-обогатитель
ного ком бината были под
ведены итоги соцсоревнова
ния за  I I I  квар тал  среди 
ком оом ольско-м олодеж  н ы х 
коллективов комбината.

Комиссия подводила итоги, 
а на лицах вож аков комсо
мольских организаций от
раж ал о сь  мучительное ож и
дание. К ак ж е иначе? Ведь 
от победы в труде зависит 
ход соревнования за  право 
первым обменять ком со
мольские документы.

И тоги подводились по со
поставлению  показателей, 
а их немало. Это, во- 
первых, выполнение произ
водственного плана, коли
чество поданных рацпред
ложений, число молодых 
рационализаторов и изобре
тателей, ударников ком м у
нистического тру да , освоив
ших смеж ные профессии, 
учащ ихся ш колы рабочей 
м олодеж и и так  далее.

Н аконец объявлены  ре
зультаты . Почти по всем

показателям  первой в соц
соревновании оказалась 
ком оом ольско-м олодеж  н а я 
смена участка дробления 
обогатительного комплекса, 
руководим ая м а с т е р о м  
М. П. Н апалковы м , секре
тарем  комсомольской орга
низации участка В. А. За - 
ставским и групкомсоргом 
Н. П. Черкасовы м.

Н уж но сказать, что ком
сомольцы дробления не раз 
выходили победителями в 
соцсоревновании, у них есть 
все шансы добиться права 
обменять комсомольские до
кументы одними из первых 
на комбинате.

П. Ш УВАЕВ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Ковдорского 
ГОКа.

Экскаватор на... «понтоне»
Человеку,, не знаком ом у с откры ты ми горными р а 

ботами, такой м етод передвиж ения экскаватора  пока-, 
ж ется  необычным — по подуш ке из шести белазовских 
баллонов. Это вы нуж денная мера. С лева течет ручей, 
впереди бьют два  клю ча; справа зумпф для сбора сточ
ных вод.

Но д а ж е  такой м етод не д а ет  возм ож ности зар езать 
ся ниж е: экскаватор  м ож ет загрузнуть по двигатель. 
К  тому ж е  воду  откачивает только один насос. Выйди 
он из строя — торопись увести маш ину в безопасное 
место. В общ ем, работай  и оглядывайся.

Н икто не теш ил себя надеж дой, что вскрыш ные р а 
боты на северном участке будут проведены без о сл о ж 
нений. И они начались. С разу  же, к ак  только присту
пили к выемке ила: БелА Зы  для  транспортировки ж и д 
кой массы не приспособлены — переоборудовали кузов.

Э кскаватору, чтобы грузить илы, необходим а устой-, 
чивая подош ва. Д л я  этого надо зарезаться  ещ е ниже. 
Но препятствует вода. Она дол ж н а  стекать в водо
сборник (зум пф ). А, чтобы она стекала, его нуж но у г
лубить. Эту операцию  вы полнять экскаватором  ЭКГ-4,6 
трудно: гравий набивается в  пазы  баш маков, а они — 
под водой, очистить их невозможно, и проушины баш 
м аков лопаю тся. Т ак  и разуться  просто. О бувать ж е 
экскаватор в таких  условиях — дело нелегкое.

С амый лучш ий вариант — применить драглайн. Он 
смож ет вырыть водосборник глубиной до шести метров, 
и тогда упростится отработка ила. Но на комбинате 
такого экскаватора  нет... А. ТУГОВ,

машинист экскаватора рудника «Железный».

Коммунисты! Будь
те в авангарде все
народного движения 
за достойную встре
чу XXV с ъ е з д а  
КПСС, активными ор
ганизаторами и вос
питателями масс!

ОТ СЪЕЗДА 
К СЪЕЗДУ

С  целью лучшего осве
щения хода подготовки к 
историческому событию в 
жизни партии, народа, стра
ны редакция открывает 
рубрику «От съезда к съез
ду». В этом номере —  сло
во партийной организации 
обогатительного комплекса. 
В дальнейшем намечаем 
рассказать о том, как воз
главляют соревнование кол
лективов партийные орга
низации рудника «Ковдор», 
строительно-монтажного уп
равления «Промстрой-1», 
Ковдорской геологоразве
дочной партии и другие це
ховые организации. А  с но
вого года целевые выпуски 
газеты будут посвящены 
рапортам съезду КПСС ос
новных предприятий го
рода.

Единство слова и дела
Выполнение коллективом 

обогатительного комплекса 
намеченной на девятую  пя
тилетку производственной 
программы  и плана соци
ально-экономического р а з 
вития стало возмож ны м при 
ш ироко развернутом  социа
листическом соревновании 
м еж ду участкам и, бри гада
ми. П артийная организация 
придает больш ое значение 
гласности соревнования, 
сравнимости его р езульта
тов, — ведь только тогда 
м ож но о ж и дать  долж ного 
эф ф екта. П равда , не все 
благополучно в этом плане 
на А БО Ф . Но партийные ор
ганизации ж елезорудной и 
апатито-бадделеитовой обо
гатительных ф абрик о б ъ 
единены сравнительно не
давно, и партбю ро нам ети
ло ряд  конкретных м еро
приятий для устранения 
имеющихся недостатков.

П артийная организация 
цеха вникает во все сферы 
производственной д еятел ь
ности коллектива, нап р авля
ет »его усилия на вы полне
ние основных задач  пяти
летки. Э тому способствует 
то, что возглавляю т кол
лективы основных участков 
производства —  конвейер
ного, дробления, обогащ е
ния, АБО Ф , хвостового и 
кранового хозяйств — ком 
мунисты. К роме того, на 
каж дом  участке создана

ниш
iWiliiflV "''н " ''111! 1 i"l А li tiliii'i»*'“i1

От мельника зависит ритмичная работа всего обога
тительного комплекса. Анатолий Степанович Атапин ра
ботает мельником с пуска железорудной обогатитель
ной фабрики. За  добросовестный труд удостоен прави
тельственной награды — ордена «Знак Почета». Ком
мунисты избрали Анатолия Степановича парторгом, ой 
нештатный инспектор по технике безопасности.

На снимке: А. С. Атапин.
Фото Н. Ганиевой.

партийная группа.
С остояние трудовой дис

циплины на А БО Ф  остав
ляет ж елать лучшего, и тут 
не м ож ет быть ссылок на 
то, что коллектив еще м о
лодой. П артийная органи за
ция дает  себе отчет в этом 
и принимает меры для вы 
правления полож ения. К ак

только начали м онтировать 
технологическое оборудова
ние апатитового передела, в 
помощ ь были направлены  
17 коммунистов.

Т ребование сегодняш него 
дня — постоянно повыш ать 
свой идейно-политический и 
профессиональный уровень.

В девятой пятилетке во 
семь коммунистов окончили 
вечерний техникум, В. Г. 
Гладыш кнн заочно учится в 
институте. Вчерашние р аб о 
чие стали  сменными м асте
рами, механиками, началь
никами участков.

Свой политический круго
зор обогатители расш иряю т 
в ш колах основ марксизма- 
ленинизма. В этом году р а 
ботает 14 ш кол коммунисти
ческого труда, которыми 
руководят мастера смен и 
служ б, из них 15 человек— 
коммунисты. С т р у к т у р а  
школ такова, что в них з а 
нимается коллектив техно
логической сквозной смены, 
что помогает сплотить лю 
дей, у вязать  тему занятий 
с производственными з а д а 
чами каж дого  участка на 
ближ айш ее время. Особо 
подчеркну, что занятия про
водятся в отведенном для 
этой цели учебном кабинете, 
где имею тся стенды, о тр а
ж аю щ ие итоги соревнова
ния сквозных смен, см еж 
ных .предприятий.

Зам етно  повы силась а к 
тивность на партийных со
браниях, участие в общ ест
венной ж изни цеха; ком м у
нисты стали проявлять 
больше сам остоятельности в 
решении всех вопросов, к а 
саю щ ихся производственной 
л общ ественной жизни.

В 1973 году по решению

п а р т б ю р о  ж елезорудной 
обогатительной ф а б р и к и  
был создан ш таб Д Н Д , его 
возглавил коммунист В. Ф. 
Васильев. Все организаци
онные вопросы  реш ает сам 
начальник ш таба. О работе 
друж ины  он отчитывается 
перед партбю ро. С оздана 
проф илактическая группа по 
месту ж ительства. Е е р а 
ботой руководит коммунист 
В. Н. Петров.

Д еловитость, постоянное 
стремление находить новые 
резервы, внедрять новое, пе
редовое, умение м обилизо
вать коллектив на дости ж е
ние поставленной задачи 
свойственно начальнику обо
гатительного комплекса
А. П. Сидоренкову. В дум 
чивый руководитель, спо
собный организатор, он от 
каж дого  специалиста тре
бует творческого отношения 
к делу.

П ервостепенная задача: не 
сниж ая достигнутого уровня 
производства ж елезно
го концентрата, в IV  к в ар 
тале отработать технологию 
получения качественного 
апатитового концентрата, 
начать освоение мощностей 
бадделеитового передела. А 
для этого необходимо е ж е
дневно воспиты вать в к а ж 
дом чувство ответственнос
ти, деловитости, умения на
чатое доводить до конца.

Н. М ОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса Ковдорского 
ГОКа.

Р е з е р в  партии
З а  период, прош едший с 

XXIV съезда, по рекомен
дациям  первичной комсо
мольской организации ж е 
лезорудной обогатительной 
фабрики 9 лучш их комсо
мольцев стали коммуниста
ми.

Второй год В италий Гла- 
дыш кин в рядах  партии. В 
настоящ ее время руководит 
комсомольско - м олодеж ной 
сменой участка обогащ е
ния. Я вляется пропагандис
том комсомольского круж 
ка. Хороший организатор, 
отзывчивый товарищ .

А лександр П авлович Хим- 
ченко — р або тает  началь
ником участка обогащ ения. 
В ступил в члелы КПСС в

1974 году, работал  тогда 
мастером комсомольско-мо
лодеж ной смены. П ом огает 
комсомольцам в оргйниза- 
ции всех мероприятий.

1975 году комсомольская 
организация реком ендовала 
трех комсомольцев канди
датам и  в члены КПСС: И го
ря Трофимова, слесаря уча
стка обогащ ения (член бю
ро В Л К С М ), В ладим ира 
Заставского , электрослеса
ря участка дробления (ком
сомольцы избрали его сво
им во ж ак о м ), В алерия П ет
рова, старш его электрика 
участка (председатель сове
та м олоды х специалистов) ,■

Второй год Володя За- 
ставокий возглавляет ком

сомольскую  организацию  
участка дробления. Его хо
рошо знаю т в коллективе. 
В сегда он в гуще комсо
мольских и производствен
ных дел. В возглавляем ой 
им комсомольской органи
зации 19 членов В Л К С М . 
Комсорг знает деловы е ка
чества каж дого . Эта ком 
сомольская организация яв
ляется лучш ей в обогати
тельном комплексе. Володя 
большую  работу ведет и в 
совете молоды х специалис
тов, является  членом про
филактической группы опор
ного пункта,, активно у ча
ствует в спортивных меро
приятиях.

Н. ЯХИНА, 
секретарь бюро ВЛКСМ  
обогатительного ком
плекса.

На снимке: комсомольско-молодежная смена участ
ка дробления (слева направо) Н адежда Воробьева, Ра- 
дис Казаков, Виктор Васильев, Тамара Ерюхина, Вла
димир Заставский, Анастасия Д алба, Нина Никитина, 
Иван Петунии, Евгений Лопский.

Фото Н. Ганиевой.

таi i a
Сш , Ш

За четыре года и девять 
месяцев обогатители выпус
тили железного кон
центрата 16.694,6 тысячи 
тонн при плане 16.415 ты
сяч, и сэкономили при этом 
145 тонн шаров, 60 тонн 
стержней, около 2,5 миллио
на киловатт-часов электро
энергии.

Улучшилось благосостоя
ние трудящихся обогати
тельного комплекса. 88 се
мей получили благоустроен
ное жилье, 225 человек по
правили свое здоровье в 
санаториях и домах отды
ха, 900 — в профилакто
рии, 19 человек приобрели 
легковые автомашины.



♦  ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ ♦!

Тревожащее равновесие
Экономические показате

ли коллектива строительно
м онтаж ного управления 
«П ром строй-1» даю т право 
говорить, что это одно из 
лучш их подразделений тре
ста «К овдорсгрой»: пяти 
летнее задание по генпод
ряду  вы полнено 22 сентяб
ря текущ его года. П редпо
л агается  программу завер
ш аю щ его года  выполнить 
к  20 декабря. Коллектив 
идет в авангард е  соревно
вания за  достойную  встре
чу съезда наш ей партии.

О днако сила, сплочен
ность, потенциальны е воз
мож ности коллектива  не 
всегда определяю тся лиш ь 
по количественным и каче
ственным показателям .

Д о  сих пор пам ятен тот 
трудовой накал , которы м 
были захвачены  все от  ра
бочего до руководителя — 
на строительстве А БО Ф . 
Единому трудовом у ритму 
были подчинены все формы 
воспитательной работы . 
Если где в К овдоре мож но 
было поучиться оператив
ности в подведении итогов 
социалистического соревно
вания после к аж до й  смены, 
гласности его, т ак  это здесь, 
на Всесою зной ударной 
стройке. Но вот А БО Ф  
сдали в эксплуатацию , м ас
ш табы  стали поменьш е и о 
гласности социалистическо
го соревнования позабы ли. 
Все —  и партбю ро, и по
стройкой ,' и администрация.

М ож но, конечно, одним 
кивать на других  за  то, 
что воспитательную  работу 
в последнее врем я запусти
ли, но ф акт остается ф ак
том: за  9 месяцев 62 чело
века соверш или прогулы 
(186 человеко-дней). Свою 
«лепту» внесли и комсо
мольцы.

В адрес комсомольского 
бюро раздается  едкая  кри
тика —  не соизволили д а 
ж е  заслуш ать на бюро про
гульщ иков. С праведливо. 
Ну, а если подойти к  оцен
ке этого ф акта  сам окри
тично: долж ны  ли были 
коммунисты учить комсо
мольцев принципиальности? 
И долж ны , и обязаны . Так 
что и тут надо делить вину 
поровну.

С оздать в коллективе 
атм осф еру требовательно
сти, взаимной ответствен
ности — задача , безусловно 
трудная и ее не реш ить ин
дивидуальны м и усилиям и 
руководящ его звена. Во 
многих коллективах Ковдо- 
ра наставники принимают 
сам ое непосредственное 
участие в воспитании мо
лодеж и. О днако, и секре
тарь партбю ро Н. Радостев. 
и коммунисты умолчали о 
роли наставничества в 
«Промстрое-1».

С оздание материальны х 
ценностей, формирование

человеческих взаим оотно
шений — процессы тесно 
взаим освязанны е. О т актив
ного участия в  них партий
ной организации и зависят 
производственны е успехи. 
Если задание 9 месяцев по 
генподряду выполнено на 
104 процента, то собствен
ными силам и — только на 
78. Часть вины леж ит на 
других организациях , часть 
но не вся  вина.

Н а сооруж ении гар а ж а  
хозавтом обилей план вы
полнен на 35 процентов: 
из-за отсутствия ж елезобе
тонных конструкций, из-за 
неудовлетворительной р аб о 
ты СУ-6. Причины, вроде, 
объективны е. Но, когда 
партбю ро, постройкой и 
О ТиЗ провели анализ 
причин отставания, вы ясни
лось, что внутрисменные 
простои, наруш ения трудо
вой дисциплины, производ
ственный травм атизм  отня
ли почти треть рабочего 
времени... Травм атизм , и з
вестно, частый гость там, 
где н е  л ад ят  с трудовой 
дисциплиной.

Особо остро сказы вается 
на производительности тру
да коллектива отсутствие 
малой м еханизации. К а за 
лось бы, творческая актив
ность рабочих, инженерно- 
технических работников 
долж на быть направлена 
именно на этот участок. Но 
легче, оказы вается , м асте
рам и прорабам  при со
ставлении калькуляции  з а 
высить объем ручного тру
да на вспомогательны х р а 
ботах, чем р азр аб о тать  и 
внедрить механизм , устра
няющ ий непроизводитель
ный труд.

З а  Девять месяцев теку
щ его года проведена толь
ко одна ш кола передового 
опыта, которую  посетило 
всего д в ад ц ать  пять чело
век, не прочитана в низо
вы х звеньях ни одна лек
ция о новом в строительст
ве. Главны й инженер СМУ 
«П ром строй-1» коммунист
В. Федюренков сам оустра
нился от этой работы , а 
партбю ро не сочло нужным 
указать  ему на опущение. 
Все уравновесилось — ви
ну разделили поровну и 
успйкоились.

У партбю ро были хоро
шие намерения — помочь 
администрации в контроле 
за  качеством, поставить з а 
слон бесхозяйственности и 
нерадивости. Были созданы 
для  этой цели комиссии и 
группы народного контро
ля. Р аб о ту  свою они вы пол
няли добросовестно. П ар 
тийное бюро анали зирова

ло результаты  рейдов, до
водило до сведения руково
дителей управления, а м ас
тера и прорабы  добросове
стно ставили подписи под 
актам и. Тем дело и за к ан 
чивалось. Члены партбю ро 
и  здесь не проявили н а 
стойчивости.

Все сказанное выше — 
комментарий не автора, а 
вы ступавш их. О тсю да м о ж 
но сделать определенный 
вывод: в партийной органи
зации «П ромстроя-1» дела 
далеко  не блестящ и, коль в 
вы ступлениях коммунистов 
сплош ная критика. П артий
ное бюро запустило воспи
тательную  работу, не дер
ж и т руку на пульсе врем е
ни. И если коммунисты  не 
щ адили партбю ро, то имен
но потому, что их волнует 
завтраш ний день.

С ледует подчеркнуть, 
что спад активности п ар 
тийной организации наблю 
дается с м арта. В чем ж е 
причина? О дна из них та, 
что, сосредоточив все уси
лия на А БО Ф , трест не 
успел создать заделы . Ч асть 
рабочих ком андировали в 
другие строительные орга
низации. Сейчас, в связи  с 
тем, что объем ы  невелики, 
одна бригада вы полняет 
работы  на нескольких о б ъ 
ектах. Б ригадир ж е  нахо
дится там , где более о т 
ветственный участок. А как  
контролировать работу ос
тальных?

В торая причина —  часть 
коммунистов уш ла в другие 
организации. И з состава 
бюро выбыли И. И. М ура
тов, А. С. Силис, а  остав
шиеся в нем  Р. Ф. Кищ ак 
и В. Н. К равченко свою 
ответственность с легким 
сердцем перелож или на 
плечи секретаря.

Н а счету коллектива 
СМУ «П ромстроя-1» много 
добрых дел. Он известен в 
тресте своими трудовыми 
достиж ениями, традициями.

У станавливаю щ ееся р а в 
новесие м еж ду достиж ения
ми и упущ ениями партий
ной организации СМУ 
«П ром строй-1» не м ож ет не 
вы звать тревогу у ком м уни
стов. О днако никто из них 
так  и не м ог ответить на 
мой вопрос: какие перспек
тивы у коллектива на 1976 
год? А не зная их, трудно 
нацелить коллектив на вы 
полнение задач  завтраш н е
го дня.

Коммунисты «П р о м- 
строя-1» избрали новый 
состав бюро. Его секрета
рем вновь избран Н. И. 
Радостев.

А. АЗАРЕНКО.

И З В Е Щ Е Н И Е
Сегодня, 17 октября, в 17-30 в актовом зале треста 

«Ковдорстрой» состоится закрытое отчетно-выборное 
собрание.

ф  ОПОРНЫЙ ПУНКТ

ПОМОЩЬ П Р И Д Е Т  ВОВРЕМ Я
Опорный пункт общ ест

венности К овдорского ГО К а 
и милиции отвечает за  по
рядок  в большей части го
рода. Руководит им совет 
общ ественности и милиции, 
состоящ ий из 41 человека. 
Члены совета организую т 
работу групп, п од держ и ва
ют связь с милицией, с об
щ ественными организация
ми, предприятиями. К а ж 
д ая  группа отвечает за  оп
ределенный участок. О дна 
—за работу  среди несовер
ш еннолетних и взрослы х по 
месту ж ительства, д р у гая — 
за  безопасность движ ения

р у л п ы и

кОВАОР
1975 года 

17 октября

транспорта и пешеходов, 
третья —  за  поддерж ание 
паспортного реж им а. Это 
говорит о ш ироких возм ож 
ностях опорного пункта в 
профилактике правонаруш е
ний. Н а опорный пункт были 
доставлены  16 наруш ителей 
общ ественного порядка. 
В зяты  на учет лица, веду
щие антиобщ ественный об 
раз жизни, а так ж е  труд
новоспитуемые подростки. 
Н еоднократно зад ер ж и вал 
ся и доставлялся  в мед
вы трезвитель рабочий ГО К а 
«К овдорслю да» А. С тука- 
нов. С овет общ ественности 
направил ходатайство в 
Апатитский городской на
родный суд о направлении 
его в лечебно-трудовой 
профилакторий.

Сергей Запольский и В ла
димир Ч угунов значились в 
списке трудновоспитуемых,

не учились и не работали. 
И х трудоустроили, помогли 
найти свое место в ж изни.

О льга Е м ельяновна Соф- 
ронова не работала, устра
ивала коллективны е вы пив
ки. Д ел о  передано в город
ской народны й суд о ли 
шении ее родительских 
прав. Л . В. Г орбатова, 
им евш ая двоих несоверш ен
нолетних детей, за  ам о
ральное поведение уж е  ли
ш ена таких прав.

Успешно работает и 
группа по безопасности 
движ ения. Э кскаваторщ ик 
рудника «Ж елезны й» В. Д а- 
ниленков возглавляет ко
миссию по наруш ениям, а 
ш офер Ц ТТ В. Ж елезнов 
— комиссию н а  линии.

С. ПЕТРОВ, 
член совета обществен
ности Ковдорского 
ГОКа и милиции.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

♦ БАДДЕЛЕИТОВАЯ НИТКА ф

Тришкин... монтаж
Сейчас многие загорелись качестве продукции, 

надеж дой досрочно ввести При м онтаж е концентра- 
в эксплуатацию  бадделеи- ционных столов выясни- 
товый передел. Вносят пред- лось, что оставленные в пе- 
лож ения д а ж е  некомпе- рекры тиях отверстия под 
тентные лица. М не понят- сливные ж елоба  смещены, 
ны переж ивания за  состоя- П ока получили согласие на 
ние дел  на этом объекте, пробивку новы х—ушло два 
Б удь бадделеитовая нитка месяца. В от и смонтирова- 
— улучш илось бы и каче- ли 42 стола из (?0. 
ство апатитового концент- Д о  сих пор завод-изгото- 
рага. витель не поставил элек-

Но я скаж у  другое: будь тропечи для  доводки кон- 
все технологическое обор>- центрата. А без них невоз- 
дование на площ адке, мы мож но получить бадделеи- 
могли бы точно назначит:, товый концентрат: во-пер-
дату  его испытания. У мон- вых, будет разорван а тех- 
таж ников достаточно сил. нологическая цепь, а, во- 
чтобы его смонтировать и вторых, сырая продукция 
сдать в эксплуатацию  в се- никому не нуж на. Н а мон- 
редине декабря. т аж  четырех печей иотре-

Д ал еко  не всем известно буется дней десять. Но ведь 
полож ение дел с поставкой их надо еще обвязать тру- 
оборуиования. На днях бами, подвести к  ним воду 
принято решение ограни- и электропитание, а для 
читыся м онтаж ом  только этого в целом надо около 
трех конусов. Вместо шести месяца. К тому ж е, такие 
в каж дом  сепараторе. ' печи изготавливаю тся впер- 

А такой вы ход из поло- вые, и нет гарантии, что 
жения не из лучш их. В едь все -сразу пойдет гладко, 
никто не знает, какие пере- д  д д в р о в
делки этот вынуж денный
ш аг повлечет и к ак  скаж ет- начальник участка «М е
ся такая  м одернизация па таллургпрокатм онтаж а».

П А М Я Т Ь  
П О Д ВО Д И Т

Не буду перечислять тот ог
ромный список работ, который 
выполнили бри гады  электро
слесарей под руководством
A. Н. Смирнова, В. А. Игина,
B. А. Х отлубея. Не стану го
ворить о трудн остях, с кото
рыми нам приш лось столкнуть
ся. В процессе н аладки  и эк- 
плуатации оборудования они 
порой неизбеж ны .

Печальней, что нас на 
каждом шагу подстерегают  
трудности иного характера 
— невыполнение своих обя
зательств монтажниками.

Особенно больш ие претензии 
к прорабу В. В. Тю рину («Гид
роэлектром онтаж »). Э та орга
низация еще не приступила к 
м онтаж у электроосвещ ения на 
ремонтном пункте у ч астк а  фло
тации, в помещ ениях кислород
ной установки, б аков-ак кум уля
торов, отделения сгущ ения, по
грузочной площ адки апатитово
го концентрата. Не закончен 
м он таж  местного освещ ения в 
отделении приготовления р еа 
гентов. Конечно, л ам п оч ка  не 
влияет на технологический про
цесс. Но слесари могут р а сс к а 
зать , как трудно на том ж е 
участке флотации ремонтиро
вать в полутьме контактны е 
чаны.

Только из-за недоделок  
монтажников «Гидроэлек
тромонтажа» невозмож но  
наладить автоматизирован
ное управление поточно- 
транспортной системы уча
стка сушки и погрузки.

Не торопятся устранять не
доделки  и другие организации: 
«М онтажтермоизделия» не з а 
кончило изоляцию электре- 
ф ильтров, теплотрасс, водопро
вода, воздуховодов; спец иали 
зированное управление № 6 не 
сдало в эксплуатацию  кан али 
зационную  сеть АБОФ; «Лен- 
телефонстрой» — часофикацию.

За последние два месяца 
ни одно из решений опе
ративного совещания трес
та не выполнено в срок. 
Монтажники возвращаться 
на АБОФ не торопятся. Не
ужели генеральный под
рядчик недостаточно энер
гично контролирует ход вы
полнения своих решений?

К. ИВАНОВ,
и. о. главного энерге
тика АБОФ.

+  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
Кто вытянет лебедку?

В номере от 3 октября 
был опубликован ответ из 
Л енинграда от зам естителя 
начальника отдела движ е
ния О ктябрьской ж елезной 
дороги на критическую  за- 
ьГетку «Цоб-цобе, бульдо
зер!», опубликованную  в 
«Рудном К овдоре» 15 июля 
с. г. Нынче мы имеем воз
м ож ность ознаком ить чита
телей с мнением начальни
ка обогатительного ком
плекса А. П. Сидоренкова:

— Д ля маневровых работ 
на путях погрузки апатито
вого концентрата комбинат 
приобрел две лебедки. В 
августе были разработаны  
чертежи на устройство фун
даментов под лебедки и 
концевые блоки. Чертежи 
выданы отделу капиталь
ного строительства (зам ес
титель директора по кап- 
строительству В. Ф. Михай
лов) и механической служ 
бе (главный механик ком
бината В. М. Хабаров). От
каз от услуг бульдозера за 
висит от того, как быстро 
будут выполнены работы, 
находящиеся в компетен
ции названных товарищей.

«  КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ♦

К О М С О М О Л Ь С К И Й  З А П А Л
Д о  пуска вермикулито- щ адке оборудования С. Фи- 

вой обогатительной фабри- лонов, О. С околов, В. С у
ки осталось всего 70 кален- ханов, Г. П еунова, Е. Че- 
дарны х дней. Уж е сегодня ченков и десятки других 
на объектах комплекса счет комсомольцев р у д н и к а , '  
идет не н а  месяцы и неде- «Ковдор» и управления ком 
ли, а на  дни и часы. бината.

«Д аеш ь ВОФ !» — под та- В ближ айш ую  неделю на- 
ким девизом комсомольцы мечено провести общего- 
ГО К а «К овдорслю да» вы- родской молодежный суб- 
шли 11 октября на суббот- ботник. 
ник на строительные пло- Н. ГЕРАСИМОВА,
щ адки. П о-ударном у тру- член комитета комсо-
дились в главном корпусе, мола ГОКа «Ковдор-
в цехе дробления, на нло- слюда».

Освещение—в недоделках
В июле этого года сдан в коном, перегородив подступы к

эксплуатацию  п ятиэтаж ны й наш ему дому и образовав «мо- 
блочный дом № 10 в переулке ре», по которому на подручных 
П олярном. Д вор спланирован, средствах и переправляю тся 
оборудована д етская  площ адка, лю ди к своим подъездам , за- 
поставлены  современные све- одно уверты ваясь от летящ ей  
тильники, пролож ены тротуа- от КрАЗов грязи, 
ры. Все сделано так , как  и А светильники? И х просто 
д олж но быть. забы ли  подключить. И кто  это

В сентябре ж ильцы  друж но долж ен  сделать, не ясно. Хо- 
взялись за  лопаты  и посадили тя начальник Ж К О  твердо 
деревья. А в первых числах убеж ден, что ж ильцы обязаны  
октября вышли во двор и ахну- обратиться в электроцех. А 
ли: по двору снуют, меся вот они в этом не очень увере-
грязь и тесня все ж ивое, боль
ш егрузные автомаш ины, буль
дозеры .

Н еподалеку залож ен  новый 
дом, но это почему-то не вызы-

Ю. Д ЕМ И Н, 
инж енер конструкторского 
отдела Ковдорского ГОКа.

Р. С. П ока готовилась к пе-
вает радостного чувства. Грунт чати эта  зам етка , луж а-м оре 
из котлована не вы возится, а зам ерзла , а  все остальное — 
взды м ается высоченным терри- по-преж нему.

+  ВЫ НАМ ПИСАЛИ... +

Р ы ж и й  п о н е в о л е
В редакцию поступают 

недоуменные письма: «Поче
му горячая вода вдруг по
рыжела?» На этот вопрос 
мы попросили ответить за 
ведующего санитарно-гигие- 
ническим отделом Ковдор- 
ской санэпидстанции А. 
БОНДАРЕВА:

—  В прош лом для  горя
чего водоснабж ения ис
пользовалась вода из озера 
Ковдоро. Д л я  о б еззар аж и 
вания применялась тер
мическая деаэрац ия—нагрев 
свыш е 102 градусов С. В 
настоящ ее врем я использу

ется вода из реки Е на, ко
торая  предварительно де- 
зинфецируется хлором. В о
да из Ены значительно м яг
че, выше ее кислотность.

Р ека Е на проходит по 
торфянистым почвам и по
этом у в воде имеется не
больш ое количество гуми- 
новых вещ еств, которые 
придаю т воде ж елты й от
тенок. Кроме этого, на цвет 
воды повлияло и то, что в 
этом году производилось 
много работ по ремонту 
теплосетей, были включены 
дополнительные отопитель

ные системы.
Все эти колебания каче

ства воды допускаю тся как  
временное явление. Ц вет
ность воды несколько улуч
ш ится после того, к ак  про
м ою тся все тепловы е сети 
и после ввода водоочист
ных сооружений.

Чтобы горячая вода ста 
л а  бесцветной, реш ается во 
прос перехода работы  Т Э Ц  
на новую технологию в
1976 году. В воду будут 
добавляться  безвредные 
д ля  здоровья человека хи
мические вещ ества (сили^ 
кат  н атри я), которы е о б р а 
зую т антикоррозийную  плен
ку в сетях и защ и тят от 
поступления ж елеза в воду.



мММг!

ДО С Е В Е Р Н Ы Х  М О Р Е Й
К азалось, пронзитель

ный арктический ветер за 
дался целью снести все пре
грады  на своем пути. Б у 
ровики противопоставили 
непогоде свое упорство и 
настойчивость. С наряд идет 
на забой. О дна за  другой 
уходят вниз стальны е све
чи. Н аконец, последняя: 
начинается бурение.

К ом сомольске - м олодеж 
ная бригада Л еонидова — 
инициатор соревнования за 
экономию в системе М ини
стерства геологии. Боевые 
тогда подобрались ребята; 
почти у каж дого  за  плеча
ми война.

В зятое обязательство  — 
пробурить скваж ину на 
сэкономленные средства — 
они выполнили с честью. 
З а  ударную  работу  в тор
ж ественной обстановке на 
рабочем месте каж дом у  
члену бригады зам еститель 
министра геологии С С С Р 
вручил именные часы. Ш ел 
1947 год...

П ам ять бы валого солда
та, как  чуткие струны. 
Ч уть прикоснешься — и 
вспыхнет в глубине душ и 
все прож итое и переж итое, 
побегут перед мысленным 
взором фронтовы е пути-до
роги, пройденные за  четыре 
военные года. В такие м и
нуты каж ется , что видит 
он поля яростны х сраж е
ний, лица своих боевых 
друзей, оставш ихся там  на- 

v " вечно, слыш ит зауны вны й 
\~ -в о й  бомб и свист сн ар я

дов, сухой треск автом ат
ных очередей.

Боевое крещ ение А лек
сандр Григорьевич Л еони
дов получил под Л енин
градом в составе курсант
ской морской бригады.

Трудное было время. В раг 
все силы бросил в этот 
район, чтобы овладеть го
родом Л енина. Бесчислен
ным атакам  врага  не было 
конца: фаш исты накаты ва
лись волна за  волной.

Все было: и горечь п ора
жений, и потери товари
щей, и радость первых по
бед над  врагом .

С августа 1942 года в
составе 62 гвардейской ар
мии защ ищ ал твердыню  на 
В олге —  город С талинград
—  в районе заводов  « Б ар 
рикады » и «Красны й О к
тябрь». Н акануне знамени
того контрнаступления 
наш их войск, враг бросил в 
этот район пять пехотных 
и две  танковы е дивизии. 
А така началась 11 ноября 
в 6 часов 30 минут утра и 
была подкреплена с во зду 
ха. Бом бам и, сброшенными 
ф аш истами, развалины  бы 
ли превращ ены в песок, 
лопались камни, горела зем
ля. Но гитлеровцы, уве
ренные, что все защ итники 
погибли, снова бросались в 
атаку , их встречал м ощ 
ный отпор. З а  участие в 
этой героической обороне,
А. Г. Л еонидов был н а
граж ден  медалью  «За  от
вагу».

Вскоре после С талинград
ской битвы Л еонидова н а
правили на армейские к ур
сы артиллеристов. П осле их 
окончания ему присвоили 
звание младш его лейтенан
та и назначили ком анди
ром огневого взвода. И  по
вели его ф ронтовы е пути- 
дороги на запад.

Особенно пам ятно Алек
сандру Григорьевичу лето 
1944 года  — Ясско-К иш и
невская операция. Г ранди
озн ая  по м асш табам , она 
бы ла характерна  высокой 
подвижностью  войск, ш иро
ким и смелым м аневром, 
быстрым и дерзким наступ
лением в глубину, проду
манным взаимодействием 
всех родов войск. В звод 
Л еонидова первым принял 
на себя удар  врага, опове
стил об этом бригаду. За  
эту  операцию  Л еонидов был 
награж ден  орденом К рас
ной звезды.

В трудны й для  Родины 
час А. Г. Л еонидов, к ак  и 
многие его товарищ и, стал 
коммунистом.

Окончилась война. А лек
сандр Григорьевич вернул
ся в Л енинград. С тране 
нуж ны  были рабочие руки, 
чтобы восстановить р азр у 
шенное войной. Л еонидов 
реш ает пойти в С еверо-за
падное геологическое уп
равление. Определили его 
тогда в бурильщики.

О ленегорская ж елезоруд
ная экспедиция б ази рова
лась в то время на станции 
О ленья. С лож ны е метеоро
логические условия, ж изнь 
в палатках  не испугали бы
валого солдата. С тосковав
шиеся по работе руки, д ер 
ж авш ие пять лет оруж ие, 
отдавали  ей всю энергию.

Уже в мирное время иско
лесил тысячи километров: 
такова  специфика работы  
бурильщ ика. Р азведали  м е
сторож дение — и даль
ше, дальш е. Из О ле
негорской ж елезорудной эк 
спедиции перебазировался 
на Ш пицберген, разведы 
вать угольные залеж и  (там- 
то и бы ла вручена награда 
каж до м у  члену комсомоль- 
ско-м олодеж ной), затем  — 
А страханская геоэкспеди- 
цня. В мезенской деревне 
Селищ е бы ла пробурена са
м ая  глубокая структурно
поисковая скваж ина. О ста
вил свой «автограф » Л еоА 
нидов и в недрах Д альне
го В остока.

Есть у А лександра Гри
горьевича одно любимое 
занятие — комнатны й а к в а 
риум. Ч асам и м ож ет зани
м аться он рыбами. С боль
шой любовью и охотой рас
сказы вает о своем подвод
ном царстве. Н есколько ви
дов рыб вывел сам. Ч асто в 
дом к  Л еонидовы м приходят 
ш кольники. И каж дом у 
Александр Григорьевич рас
скаж ет, как  правильно у х а 
ж и вать  за  обитателям и ак 
вариум а, посоветует, как 
сам ом у приготовить корм 
для  рыб, поделится своим 
богатством.

С 1966 года А лександр 
Григорьевич работает  в 
К овдорской геологоразве
дочной партии. У частвовал 
в разведке К овдорского ж е 
лезорудного месторож дения. 
З а  врем я работы  в Г Р П  
имеет ряд  благодарностей, 
неоднократно н аграж дался  
Почетными грам отам и. П ри
нимает участие в общ ест
венной ж изни коллектива, 
в рационализаторской р а 
боте. Часто вы ступает пе
ред ш кольниками К овдора 
с воспоминаниями.

Г. КОТЕЛЬНИКОВА. |

И дет всесоюзный смотр 
безопасности движ ения. Но 
коснулся ли он К овдора?

С ам ое ож ивленное д ви ж е
ние—н а площ ади имени Л е 
нина. Снуют велосипедисты, 
мотоциклисты, легковые ма
шины, идут, взявш ись за  ру 
ки, парни и девуш ки, играю т 
дети, мамы неторопливо пе
ресекаю т с коляской путь 
автотранспорту... Водителю  
в такой сутолоке пробиться 
иногда довольно затрудни
тельно. М ногие ковдорчане 
почему-то считают, что пра
вила движ ения писаны 
только для водителей.

С удя по пустую щ ему «О к
ну ГАИ», установленному 
на площ ади, в К овдоре не 
бы вает дорож ны х проис
шествий. А они имеются. Но 
доводятся  д о  сведения во 
дителей автомаш ин не
сколько недель спустя по
сле дорож ны х аварий. Р а з 

ве остальной части населе
ния об этом зн ать не пола
гается? «Окно ГАИ», н а 
сколько я понимаю, — одна 
из форм профилактики.

Система дорож ны х зн а 
ков, устанавливаем ы х ГАИ, 
призвана упорядочить дви 
ж ение автотранспорта. Но 
они ж е иногда вносят пу
таницу. Так, например, на 
перекрестке улиц С троите
лей и П арковой установлен 
знак  «Г лавная улица» и 
другой —  указы ваю щ ий н а 
правление главной улицы. 
Но, если двигаться от ули 
цы Н овой по П арковой, пе
ред перекресткам  улиц П а р 
ковой и С троителей нет ни
какого знака. А это — 
предпосы лка возм ож ной 
аварии. И таких предпосы 
лок в городе м нож ество.

С каж ды м  годом увели
чивается интенсивность дви
ж ения автотранспорта по 
улицам К овдора, и надо 
общ ими усилиями добиться 
такого полож ения, чтобы 
была исключена во зм о ж 
ность автомобильны х а в а 
рий.

В. ЗАБОЛОТНЕВ, 
шофер автотранспорт
ной конторы треста 
«Ковдорстрой».

ф СИГНАЛ ДАН —
В зам етке Н. Аникеевой 

«Великие молчальники», на
печатанной в «Рудном  К ов
доре» 5 сентября сего года, 
говорилось о  том, что р або
чие СМУ «П ромж илстрой», 
проклады вая транш ею  под 
кабель, убрали  забор, ог
раж даю щ ий спортивную
площ адку. П а просьбы ад
министрации ш колы №  18 
отмалчивались.

Редакции отвечает глав
ный инженер строительно
монтажного управления
«Промжилстрой» В. Меле

СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
шин:

— Согласно проекту те
лефонная канализация к д о 
му № 4 Ковдорского ГОКа 
проходит, в непосредствен
ной близости от забора. При 
рытье траншеи забор был 
повален. Прокладка труб 
телефонной канализации за 
тянулась из-за отсутствия 
необходимых материалов, 
сроки поставок которых 
давно истекли. На сегодня 
телефонная канализация 
проложена, забор восста
новлен.

Будь хозяином!
Д л я поддерж ания в ис- подъездов оторваны, бачки

правности ж илы х домов в 
К овдоре создана сеть ж и- брошены 
лшцно—коммунальны х пред
приятий и ремонтно-строи
тельных организаций: ведь

для пищевых отходов вы-

В ш ю ваты  во всем этом 
преж де всего родители, не 
воспитавш ие детей в духе

ж илой фонд города состав- береж ливости, не иривив- 
ляет около 1.870 тысяч шие им уваж ения к чуж о-
квадратны х метров.

На капитальный и теку-
му труду.

В домоуправлении Ж К О
щий ремонт использую тся поступаю т ж алооы  на за-
больш ие средства за счет 
государственны х отчисле
ний. Н апример, только в

сарение канализационны х 
стояков в дом ах  по ул. З е 
леная №  8, 12, К ирова

Ж К О  Ковдорского. ГО К а №  Ю, С лю дяная №  1, 5,
на капитальны й ремонт в 
1975 году будет израсходо-

М икрорайон №  5, 10. З асо 
ряю т ж е стояки сами ж иль-

вано 170 ты сяч рублей, а ч ы всевозмож ны м мусором
вместо того, чтобы вы брана текущ ий — 120 тысяч.

Конечно, всех этих средств сы®ать его в 
явно недостаточно, если жи- М ного ж ал о б  на неудов-
тели не будут сохранять в летворительиое отопление.

Начинаем вы яснять. И что 
ж е? Ч уть что, ж ильцы  са-

надлеж ащ ем  виде квар ти 
ры, подъезды , подвалы , 
придомовые территории, мовольно спускаю тся в 
улицы. То есть, каж ды й теплоцентры, которы е нахо- 
долж ен считать себя не вре-^ д ятся  в подвалах  домов, и 
менным квартиросъем щ и- начинаю т их «ремонтиро-
ком, а хозяином дома.

В адрес Ж К О  было мно
го нареканий на то, что в 
городе недостаточно урн.

L,TZ^=oyc?,- » » -  -к

вать» —  крутить все за 
движ ки, к ак  ш турвалы  ко
рабля. А после, скаж ем , ре-т 
монта котла, когда пода
ется тепло, оказы вается,

каж дом  углу. И что ж е мы 
видим сейчас? Урны пус- 
тые, а мусор леж ит возле 
них. Д етские ш алости? Н о отопление, 
почему взрослый, глядя на 
эти, с позволения сказать,

ты. Кому-то станет черес
чур ж арко , он тож е идет в 

регулировать

ш алости, проходит мимо.-1

В теплоцентрах прямо на 
арм атуре валяю тся кровати, 
столы, пустые бутылки H3i

А кто лом ает деревья, гор- иод водки и вина. Уместно 
ки, песочницы, ограж дения, такж е  напом нить квартиро
теневые навесы, бьет окна? съемщ икам, что им катего- 

Н е помню случая, чтобы рически запрещ ено зани- 
жители дом а поймали тако- м аться самодеятельным ре- 
го «ш утника» за руку. Но монтом тепловых узЛов, 
зато  ж ал о б  на Ж К О , кото- тем более вы лам ы вать две- 
рое воврем я не стеклит, не ри и сбивать зам ки  с них.

К вартира, которую  вы по
лучили, дом, в котором вы 

Стены подъездов почти в ж ивете, рассчитан на дол-

красит, не восстанавливает 
— достаточно.

каж дом  дом е расписаны, 
оббиты, перила поломаны, 
окна побиты, выклю чатели 
не работаю т, электрощ иты 
открыты, светильники у

гий срок жизни. И мы обя
заны  этот срок не укора 
чивать. А. БОРОДАВКА, 

главный инженер Ж КО  
Ковдорского ГОКа.

♦ СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

«Убеж ало... озеро» — так 
назы валась зам етка  Ю. Б о 
ж енко, напечатанная в 
«Рудном Ковдоре» 26 сен
тября.

Редакции отвечает и. о. 
начальника Ж КО Ковдор
ского ГОКа В. Яковлев:

— Факты, изложенные в 
заметке «Убежало... озеро»  
имели место. Временная не
исправная колонка разобра
на и убрана, постоянная — 
отремонтирована. Д ом оуп
раву Н. Ф. Панкратовой 
указано на недопустимость 
подобных фактов. РНЯНВнМ

Николай Иванович Алей
ников трудится в Ковдор-
ском леспромхозе слесарем  
по ремонту бензопил. За  
двадцать лет работы доско
нально изучил всю технику, 
которая имеется у лесозаго
товителей — трелевочники, 
челюстные краны, бульдозе
ры, бензопилы — и ремон
тирует ее высококачествен
но.

За  добросовестный труд 
Николай Иванович награж
ден знаком «Победитель 
социалистического соревно
вания 1974 года».

На снимке: слесарь Н. И. 
Алейников.

Фото А. Азаренко.

О т п и с а н о — и с  п л е ч  д о л о й
В «Рудном Ковдоре» под 

рубрикой «Сигнал дан —  
сигнал услышан» появляют
ся короткие сообщ ения, из 
которых мож но узнать о 
мерах, принятых по газет
ным выступлениям. Оно и 
понятно. Недостатки надоб
но: а) замечать, б) изжи
вать.

К чести газеты (почему 
бы и себя чуток не похва
лить?) география ответов 
довольно обширна. Только 
за последнее время мы 
имели возможность со о б 
щить читателям о мерах, 
которые приняли по сиг
налам «Рудного Ковдора» 
в Ленинграде, Тольятти, в 
Апатитах. Что касается Ков
дора, тут тож е газету чи
тают. Но, к сожалению, 
(далее и д о  конца — вы
нужденная порция само
критики) не всегда ещ е нам 
удается добиться вразуми
тельных и деловых ответов.

Сначала, помнится, неко
торым ответственным чита
телям мешал этакий адми
нистративный апломб. Д ес
кать, хватает вас, крити
кующих с места, и вооб
ще неизвестно, может, м ое  
персональное кресло на 
пару сантиметров выше 
уровня многотиражки. Как

К ВОПРОСУ ОБ ОТВЕТАХ НА КРИТИКУ В ГАЗЕТЕ

будто дел о  в нескольких 
сантиметрах, а не в дел е  
как таковом.

Некоторым ответчикам 
мешал и продолжает м е
шать субъективный взгляд 
на критику. Скажем, по
явилась заметка, что в та- 
ком-то углу валяется д е 
таль. Цех большой, зако
улков много, за всеми не 
уследишь. Убери, и ещ е  
спасибо скажи за подсказ
ку. Но у товарища совсем  
другая реакция. В химии 
она, кажется, называется 
цепной: «Ах, деталь валя
ется, значит, мы их не учи
тываем, значит, на свалку 
целые дизеля вывозим, зна
чит, мы план не выполня
ем  и знамена нам незаслу
женно дают! Караул, кле
вещут!». Самое печальное, 
что деталь так и осталась 
неубранной.

Но в большинстве случа
ев в Ковдоре все ж е отве
чают. Некоторые, правда, 
своеобразно. Тот ж е това
рищ, не пожелавший зани
маться деталью, прислал 
две строчки (уж е по дру
гому поводу), что д е  во
прос разобран на собрании, 
что д е  «шутник» частич

но признал критику спра
ведливой. И все. Дескать, 
видите, что за ерунду пи
шите, целое собрание два 
часа разбиралось и только 
частично нашло статью пра
вильной, остальное —  са
ми понимаете... Мы не по
верили, углубились в про
токол. Из семи названных 
грехов абсолютно досто
верными признаны шесть, а 
один начисто отвергается. 
Не нужно быть большим 
Шерлок Холмсом, чтобы 
понять почему. Приписка 
рейса случилась за полгода 
до статьи, проверить по д о 
кументам почти невозмож 
но, а добровольно при
знаться в уголовно наказуе
м ом  деянии кому охота?

Отписка— видимость дела. 
Можно по сигналу выйти 
на место, убедиться, что 
запрещающий знак вырван 
с корнем, что грузовые ма
шины ездят, где не поло
жено. А можно, не сходя с 
места, сообщить, что по
скольку во дворе магазин, ; 
то туда надо продукты за
возить. Надо, но почему < 
обязательно чер ез двор, 
когда мож но объехать с ■ 
другой стороны?

ф  НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ ф §ф ВОКРУГ ФАКТА ф :

В августе в заметке «Д о
сада у фасада» был пом е
щен призыв к арендаторам  
одного помещения усилить 
внимание к прилегающей 
территории. Арендаторы в 
лице начальника ремонтно- 
строительного участка, на
чальника ЖКК треста «Ков
дорстрой» и заместителя 
начальника ОРСа друж но  
отписались, что меры при
няты. Так сказать, борьба  
за уборку объявлена по 
трем направлениям. И, ес 
ли верить авторитетным 
подписям, она идет. Жал
ко лишь, что следов убор
ки не видно. У этого зда
ния как брала досада, так 
и берет.

Словом, давайте убирать, 
давайте подметать, давайте 
по-деловом у реагировать. 
А в прятки и в отписки по
играем на досуге. В сво
б о д н о е  от исполнения слу
жебных обязанностей вре-

N Р /\п til и
СУ КОВАОР
17 октября 
1975 года



С НОВОСЕЛЬЕМ,  
КРАСНОГАЛСТУЧНАЯ 

РЕСПУБЛИКА!
12 октября 1975 года — з а 

помните эту дату . Н а карте 
города, на улице имени Л ен и
на, 13, прописалась звонкая 
красногалстучная республика— 
городской Д ом  пионеров и 
ш кольников. Бы л праздник. З а 
меститель председателя горис
полкома В. А. Д ергунова, сек
ретарь неш татного горкома 
комсомола П етр Ш краба, 
представители предприятий и 
ш кол города тепло поздравили 
юных хозяев  с новосельем. 
Затем  о дн а  из самы х актив
ных наш их круж ковцев пяти 
классница Л ен а П овод р азр е
за л а  ленточку.

Пройдем и мы за  ней в по
мещ ение Д о м а  пионеров. Не 
будем сильно придирчивыми, 
все-таки это только новоселье, 
здание еще предстоит о б ж и 
вать, обставлять учебные ком 
наты  мебелью, необходимым 
оборудованием.

Д ом  пионеров разм естился 
фактически н а  двух  эт а ж а х  — 
в цокольном и полуподваль
ном. К аж ды й к руж ок  и секция 
имеют свое помещение. Одна 
из сам ы х светлых ком нат от
ведена городском у ком сом оль
ско-пионерскому ш табу и го 
родском у совету друзей  октяб 
рят. Н адеем ся, все пионерские 
работники города получат 
здесь необходимую  методиче
скую помощь.

Чтоб не забы ть, в Д ом е пио
неров квартирует детская  ху 
дож ественная ш кола. Ю ным

Пионеры и школьники! Горячо любите Совет
скую Родину, хорошо учитесь, овладевайте тру
довыми навыками! Готовьтесь стать активными 
борцами за дело Ленина, за коммунизм!

(Из Призывов ЦК КПСС к 58-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции).

худож никам  так ж е  созданы 
все условия для  занятий.

Теперь-то, когда мы вместо 
пяти разрозненны х имеем ш ест
надцать комнат, появилась во з
мож ность ш ироко развернуть 
круж ковую  работу. К роме хо 
рового к р у ж ка  открыты и две  
вокальны е группы для дево
чек и мальчиков. В круж ке 
прикладного искусства д ети  
будут заним аться мягкой иг
руш кой, худож ественны м  вы 
ш иванием, вы ж иганием, аппли
кацией. В драм атической сту
дии есть специальное отделе
ние для  массовиков-затейни- 
ков, приступил к  репетициям 
и кукольны й театр.

Б удет заним аться у нас к ру
ж ок  юных техников из Д в о р 
ца культуры, а мы—в спорт
зале  Д ворца, где мальчики 
смогут заним аться во впервые 
откры ты х в К овдоре секциях 
спортивной гимнастики и а к 
робатики. С Н ового года н а 
чнет у нас р аботать  и ф ото
круж ок.

Н адо сказать, что занятия 
в кр у ж ках  будут проходить на 
достаточно высоком профессио
нальном уровне, так  как  все

наш и педагоги имеют и опыт 
работы , ,и высш ее специальное 
образование.

В праздник неудобно гово
рить о недостатках. В основ
ном они касаю тся оборудова
ния помещений, некоторых не
доделок. Но я уверена, что 
нам помогут обж ить новое 
здание все городские пред
приятия. П ока что, пользуясь 
случаем, хочу поблагодарить 
за  помощ ь общ ественные орга
низации ремонтно-строительно
го участка, Г О К а «Ковдорслю - 
да», рудника «Ж елезный», уп
равления производственно-тех
нической комплектации треста 
«К овдорстрой» и другие.

У ж е сейчас Д о м  пионеров в 
неделю посещ аю т около 500 
ш кольников. А когда мы осво
имся, их будет еще больше. 
Впрочем, гости, присутствовав
шие на открытии, смогли убе
диться, что и круж ок умелые 
руки, и драматический, и х о 
ровой уж е  м огут «похвастать» 
кое-какими успехами.

Т ак  что Д ом  пионеров от
крыт, добро пож аловать!

Л. ГЕРАСИМОВА, 
директор Д ом а пионеров.

в д к  на огонек

Наш юнкор, ученик 7-го «в» класса школы № 18 СЕРЕЖ А ДО РО ГОВ сделал во время 
открытия Д ом а пионеров два снимка. Справа: начальник городского комсомольско-пионер* 
ского штаба Витя Стяжкин сдает рапорт директору Д ом а пионеров Л. Г. Герасимовой; 
слева — в актовом зале Д ом а во время праздничного концерта.

Д во р ец  культуры  имени 
50-летия О ктября в «том  
году совместно с оргкоми
тетом, возглавляем ы м  сек
ретарем  партком а комбина
та Б . П. Солониновым, ор
ганизовы вает занятия с це
ховой худож ественной са
модеятельностью  коллекти
вов ком бината. Н а руднике 
«Ж елезны й», н а  ж елезоруд 
ной обогатительной ф абри
ке уж е  приступили к  под
готовке. П рош ли организа
ционные собрания в О РС е, 
Ж К О , РМ Ц . Работники Д К  
закреплены  за  основными 
цехами, но готовы помочь 
консультацией, практиче
ской помощью всем цехо
вым коллективам  ком бина
та. Кроме традиционных 
исполнителей концертных 
ж анров  в фестивале примут 
участие фото- и кинолюби
тели, худож ники-лю бители, 
м астера прикладного искус
ства.

Первы й этап фестиваля 
сам одеятельного народного 
творчества заверш ится 4 де
каб р я  1975 года большим 
праздником труда и  песни. 
Л учш ие номера цеховой ху
дож ественной сам одеятель
ности и самодеятельности 
Д во р ц а  культуры  будут по
казаны  в концерте, посвя
щенном открытию  XXV 
съезда КПСС.

Д во р ец  культуры  в ок
тябре откры л новый сезон. 
Ещ е не упущ ено время, 
чтобы записаться в коллек
тивы народного театра, хо
ровод, танцевальны й к р у ж 
ки, студию бальны х танцев, 
духовой, эстрадный, вокаль
но-инструментальный ан 
самбль и в театр м иниа
тюр.

В декабре 1975 года вы 
ступлением коллективов 
ЦТТ и Ж К О  заверш ится 
цикл конкуроных вечеров 
«С лава тебе, человек тру
да!».

В плане массового отде
ла Д К  — вечера соревную 
щ ихся коллективов, смен и 
бригад, вечера-портреты  пе
редовы х экипаж ей, коллек
тивов — победителей со
циалистического соревнова
ния, слеты ударников ком 
мунистического труда, ра

ционализаторов и изобрета
телей.

I П ланируем  мы провести 
общ ественно - политические 
чтения на тему «Ковдор- 
ский ком бинат от съезда к 
съезду», устный ж урнал 
«П ланы  партии — планы 
народа», тематические вече
ра «Товарищ и по оруж ию  
— товарищ и по труду», 
«С ъезду партии рапорту
ем», вечер м астера с подве
дением итогов на звание 
«Лучш ий м астер-воспита
тель М урм анской области».

Еж ем есячно планирую тся 
в Д К  встречи для  прож и
ваю щ их в общ еж итиях, те
матические вечера, посвя
щенные красным датам  к а 
лендаря, профессиональным 
праздникам.

В ДК постоянно ищут 
пути к улучшению про
грамм танцевальны х вече
ров. Успешно прош ел бал 
для  тех, ком у за  30. М ы н а 
мерены продолж ать встре
чи лю дей этого возраста в 
нашем танцевальном  зале, 
готовы принять все предло
ж ения, направленны е на 
улучш ение организации д о 
суга, в особенности отдыха 
семей.

Ж дем  конкретной помо
щи от ГК  В Л К С М  и его 
оперативного отряда в на
ведении порядка на танце
вальных вечерах д л я  моло
деж и. Больш ую  помощ ь в 
организации отды ха тр у дя
щ ихся м огут о к азать  куль* 
турно-маесовы е ко м и сси и '  
цехов и общ ественные рас
пространители билетов.

М ного хозяйственных во
просов предстоит реш ить в 
текущ ем году, чтобы сде
лать ДК уютным и краси
вым. Не так-то много вре
мени осталось до  10-летия 
Д К  (ноябрь 1977 года). 
Мы надеемся, что подойдс;.; 
к нему со сверкаю щ ими ог
нями (а не с облупивш ейся 
ш тукатуркой ф асад а ), обо
рудованны ми ком натам и и 
спортивным залом , с ком п
лектам и действую щ ей зву- 
котехиической аппаратуры  
н т. д.

Г. СЕМЕНОВА,
директор Дворца куль
туры.

П |<0  | £ Э3
Бег с прибыванием

В традиционном пробеге 
П одхоз —  К овдор впервые 
приняли участие воспитан
ники детских спортивных 
ш кол и спортсмены старш е
го возраста.

О диннадцать кроссменов 
вели борьбу на главной д и 
станции — 17 километров. 
Вскоре после старта вперед 
выш ел В. М аслов (Г Р П ) и 
на всем протяж ении до са 
мого финиш а он возглавлял  
бегунов. Время победителя
— 58 мин. 24 сек.

Воспитанник детской  спор
тивной ш колы О. Семенов 
занял  второе место с ре
зультатом  1 час 03 мин. 
45 сек., на  третьем  месте — 
представитель К овдорского 
ГО К а Е. Н ифакин (1 час 
03 мин. 54 сек.).

П о пути следования при
соединялись все новые и 
новые бегуны, беж авш ие на 
различные дистанции. На 
отрезке 5 километров в, 
борьбу вступили воспитан
ники детской спортивной 
ш колы (старш ий возраст). 
О стается до  финиш а 3 ки
лом етра. Вновь пополнение. 
В этой группе старт принял 
ветеран, участник многих 
соревнований Н. В. Ж игаль- 
цев.

Н а пятикилометровой ди
станции лучш ее время у 
Евгения Л обкова  (18,59

Е 1
мин.), П етра К расницкого 
(19,23 мин.), и Андрея П о 
лякова  (19,42 мин.).

Но самыми массовыми 
были килом етровая и д вух
килом етровая дистанции, в 
которых участвовали 40 
воспитанников детских спор
тивных ш кол. Н а килом ет
ровке победили А лла Ц аре- 
нок и Ю ра К ондратьев, на 
двухкилом етровке — А лек
сей Козельский.

О рганизаторы  пробега вы 
носят благодарность ин
спекции ГАИ за  обеспече
ние безопасного движ ения 
на всем пути следования 
спортсменов, а так ж е  пред
ставителям  организаций, 
оказавш им  помощ ь в про
ведении данного пробега.

B. ТОЛСТОВ, главный 
судья; И. АНИКИЕВ, 
начальник пробега и 
судья на дистанции;
C. Н И КАН ДРО В, сек
ретарь соревнований.

Итоги лета
Спортивная конференция 

подвела итоги 3-й летней 
спартакиады  К овдорского 
ГО К а. П ереходящ им куб
ком и грам отам и н а гр а ж 
дены за  1 место в общем 
зачете: по первой группе
цехов — коллектив рудника 
«Ж елезны й», по второй 
группе цехов — коллектив 
цеха К И П иА  (кстати, об

ладатель кубка  1974 года). 
З а  II и III  м еста гр ам о та
ми и вы мпелами н агр аж д е
ны коллективы  обогати
тельной фабрики, цеха тех
нологического транспорта, 
отдела технического конт
роля и цеха заводских л а 
бораторий.

Г рам отам и награж дены  
рудком рудника «Ж ел ез

ный» и местком цеха 
КИП иА. З а  активное уча
стие в проведении летней 
спартакиады  награж дены  
грам отам и руководители 
обогатительной ф а б р и к и  
А. П. Сидоренков, Н. В. М о
роз, Н. В. Жигальцев. З а  
активную  помощ ь в органи
зации соревнований награж
ден грам отой М. Л . С ап о ж 
ников.

В выступлениях А. Сави- 
•на, А. Р озан ова , Т. Дончен- 
ковой прозвучали критиче
ские зам ечания в адрес со
вета Д С О  и спорткомплек
са. Они касали сь проведе
ния соревнований ,на  пер
венство ком бината и орга
низации спортивных м еро
приятий. В состав совета 
Д С О  доизбран С. В. Ни- 
каидров (инструктор-м ето
дист ком бината).

Четыре «О»
В товарищ еских судах 

говорят по-товарищ ески.
Т ак сказать, все свои, д а 
вайте тихо-мирно разберем 
ся и примем надлеж ащ ие 
меры, чтобы впредь мож но 
было соби<раться у ж е  по 
другом у поводу. Но не 
всегда благие пож елания 
удается воплотить в жизнь.

Д ело  на электросварщ и
ка К оролева А. Я. посту
пило с участка сушки и по
грузки. Э лектросварщ ик
без отры ва от работы  из
рядно напился, за  что был 
отстранен от выполнения 
производственны х о б язан 
ностей. Естественно, члены 
товарищ еского суда и при
глаш енные товарищ и захо
тели провести беседу с К о
ролевым о том, что хорош о, 
а что ни в какие ворота не 
лезет.

О днако благородное на
мерение осущ ествить не 
удалась. К оролев и на суд 
явился в точно таком  ж е 
виде, в каком позволяет се
бе приходить на смену. 
П равда , рабочие его уча
стка утверж даю т, что, если 
бы К оролев в день суда 
был трезв, он бы честно и 
откровенно пообещ ал бро
сить пить. Н авсегда! Как 
у ж е  неоднократно делал  в 
ответ на устные замечания 
м еханика и на перекрест
ную критику на проф собра
нии.

А в о т  электросварщ ика с

участка гравитации К оров
кина В. В. на работе пья
ным не видели. В этом 
смысле он умеет дер ж ать  
себя в руках. Знает, где 
можно, а гдв лучш е не на
до. П ьет он на дому. И ес
ли уж  начнет, то остано
виться не м ож ет. 23 сен
тября «загудел», а 26 сен
тября — убедился, что 
нить больше не на что. Та
бельщ ице ничего не оста
валось делать, как  поста
вить в клеточках ведомос
ти четыре «П», то есть че
тыре прогула.

В заклю чительном слове 
Коровкин милостиво предо
ставил возм ож ность членам 
товарищ еского суда «ре
ш ать сообразно тому, как 
им подскаж ет совесть».

Члены товарищ еского су
да  посовещ ались и поста
новили просить администра
цию понизить Коровкина в 
р а зр я д е 'ср о к о м  на три м е
сяца и оставить его на ра
боте до первого преду
преж дения. Аналогичное ре
шение принял суд и в от
ношении Королева.

И пусть после этого Ко
ролев и Коровкин скаж ут, 
что с ними обошлись не по- 
товарищ ески!

И. КРЯЧУН,
председатель товари
щеского суда АБОФ.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

17— 19 октября — «О, 
счастливчик!», в двух се
риях (12, 18-15, 21), «По
следние дни Помпеи» (14-30, 
16).

20— 21 октяб ря  — «Стря
пуха» (12, 14, 16, 18 r 15, 20, 
22).

22—23 октября — «Игра 
в карты по-научному» и до
кум ентальны е ленты «Здо
ровье — дело не личное», 
«Зеленый змий», «Дорога 
к беде» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

24— 26 октября — «Зем
ляки» и документальные 
ленты  «Похитители счастья», 
«Что случилось, больной?», 
«Д орога ведущая только 
вниз» (12, 14, 16, 18, 20,
22).

27— 29 октября — «Двое 
в городе» (12, 18-15, 20, 
22), «Стрекоза» (14, 16).

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала Н. ЧАРЫ 
КОВА, клише н арезал  JI. Д . 
НАБАТОВ, печатали  К. И. АН- 
ТУШЕВА, Р. Я. СОБОЛЕВА.

Т ипография «К андалакш ский  коммунист»

ВСЕГДА РАДЫ!
ВАШ ЕМ У П РИ Х О Д У : 
улица Ленина, 8. 
ВАШ ЕМ У ЗВ О Н К У : 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШ ЕМ У ПИСЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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Вступив на предсъездовс
кую вахту, три экипажа бу
ровых станков, возглавляе
мые старшими машинистами 
С. С. Тихомировым, А. И. 
Филатовым, В. Ф. Петухо
вым, взяли повышенные со
циалистические обязатель
ства.

Экипажи А. И. Филатова 
и С. С. Тихомирова обяза
лись сверх задания пробу
рить 4 тысячи погонных 
метров скважин, В. Ф. Пе
тухова — 6 тысяч.

Все три экипажа успеш
но справляются с приняты
ми обязательствами. Они со
ревнуются за право подпи
сать трудовой рапорт XXV  
съезду КПСС.* * *

В авангарде соревнования

съезду К П С С - 
достойную встречу!

бригад цеха технологичес
кого транспорта за право

«Риколатва», возглавляемые 
Н. В. Дубинниковым, С. И.

подписать трудовой рапорт Петкусом, А. Л. Малюти-
идет бригада А. Курило 
При задании 53230,2 тонны 
она перевезла за 9 месяцев 
54390 тонн горной массы.

Впереди соревнующихся 
за право подписать рапорт 
XXV съезду КПСС — брига
ды проходчиков рудника

ным. На руднике «Ковдор» 
— проходчики б р и г а д ы  
Г. М. Даничкина.

Хорошие показатели и у 
проходческой бригады В. Г. 
Кучера (рудник «Ена»). 
План девяти месяцев выпол
нен на 117,4 процента, а 
производительность труда 
составила 118,4 процента.

листических обязательств; 
выпуск высококачественной 
продукции; эффект от 
внедрения в производство 
изобретений и рационали
заторских предложений, 
новой техники и передовой 
технологии; экономия ма
териалов, сырья, топлива и 
электроэнергии; состояние

Право подписать рапорт
Профком и дирекция производственной дисцип- 

Ковдорского горно-обога- лины, активное участие в 
тительного комбината ут- борьбе с нарушителями 
вердили условия социали- общественного порядка, 
стического соревнований В целях дальнейшего раз-
коллективов комбината за вития социалистического 
право подписать трудовой соревнования на комбинате 
рапорт XXV съезду КПСС, введена система ежесуточ- 

Среди них: безусловное ного подведения итогов 
выполнение плана и социа- между экипажами экскава-

ф 29 ОКТЯБРЯ — ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ КОМСОМОЛА +

Юноши и девушки! На
стойчивее овладевайте марк
систско-ленинским учением., 
достижениями науки, техни
ки и культуры! Приумножай
те славные революционные, 
боевые и трудовые тради
ции советского народа! Оз
наменуйте XXV съезд КПСС 
ударным трудом и отличной 
"<«6ой!
-(Из Призывов ЦК КПСС к 58-й 
годовщине Великой Октябрь
ской социалистической револю

ции).

С Т А Н О В Л Е Н И Е
Впервые попавший на 

участок флотации смотрит 
с опалкой на кипящую мас
су в камерах флотомашин: 
иди знай, какая там темпе
ратура. Сунешь руку — ко
жа слезет. А присмотрев
шись, поймешь, что кипи г 
она не из-за температуры: 
бурлить ее заставляет воз
дух, разгоняемый импелле
рами. А пенится масса по 
другой причине — реаген
ты. Именно иена и снимает 
мельчайшие частицы — апа
тит, которые лопасти пено- 
гона сталкивают в желоб. 
От машины к машине 
уменьшаются отходы, уве- 
увелнчивается содержание 
апатита в пене... И вот ко- 
н еч н ы й прод у кт—бел ов а ты й 
с зеленым оттенком песок.

В техникуме теперешним 
работницам казалось, что 
особых сложиостей во фло
тации нет. Може+, потому, 
что методов много, и счи
талось достаточным дать 
учащимся общее направле
ние, не прибегая к подроб
ному изучению каждого. 
Не очень поколебалось их 
впечатление и на комбинате 
«Апатит» — стажер есть 
стажер.

Наконец, начали само
стоятельно «куховарить» — 
и пошли сплошные «муки 
творчества»: осечка за осеч
кой. У Любы Юдиной и 
Нины Шевчик (дозировщи
цы) опыта не было, а Иван 
Шамбер, старший флота
тор, работал еще на опыт
ной фабрике, технологию 
изучил, как свои пять. Да 
и у мастера смены, Вале
рия Поповича, знаний по
больше — институт за пле
чами. С вопросами — к 
нему. Валерию, наверное, 
надоело отвечать на них. 
Но у него хватило терпения 
все растолковать и пока
зать, Но было одно стремле
ние ■— изучить все тонкости 
капризного обогатительного 
процесса.

Не теряли времени и ре
монтники: дотачивали, уко
рачивали, убирали лишние 
узлы, устанавливали недо
стающие. Установилось пол
ное взаимопонимание меж
ду ремонтниками и техноло
гами. Раньше они устра
няли неисправности, не за
думываясь, как отразится 
это на всем процессе. Если 
скажем, в блоке импеллера 
между импеллером и

статором не оставлять тре
буемый зазор: подумаешь, 
плюс— минус три санти
метра. Какая разница? Те- 
перь:То они обращают вни
мание на все, казавшееся 
когда-то пустяком: глубже 
изучили процесс извлечения 
апатита.

Сложностей хватает. 
Даст ТЭЦ воду попрохлад
нее требуемых 50 градусов 
— не растворить реагенты, 
ниже плотность пульпы, не
равномерное соотношение 
крупной и мелкой фракции, 
неравномерная нагрузка на 
флотомашины (а она ко
леблется в течение часа от 
80 до 140 тонн) — и не 
пойдет процесс по заданно
му режиму.

Важно, чтобы временные 
неудачи не убили веру в се
бя, в товарищей. Надо ска
зать, что мастер сме
ны В. Попович отличается 
твердостью духа, умением 
сплотить коллектив; не ла
дится процесс — докопает
ся до причины, толково и 
спокойно объяснить. На 
участке повелось, что 
любая заминка устраняется 
общими силами. В. Попови
ча комсомольцы вторично

избрали в штаб «Комсо
мольского прож е к т о р а». 
Думаю, ребята правильно 
поступили. Именно такие 
комсомольцы — деловые, 
принципиальные, неприми
римые к недостаткам — и 
должны быть в составе 
«КП» комбината.

А «прожектористам» на 
обогатительном комплексе 
есть что делать. Видимо, 
есть смысл установить пос
ты «КП» на всех переделах, 
чтобы имелась возможность 
оперативно устранять узкие 
места.

Что-то не получается у 
горняков — лихорадит 
АБОФ, не ладится на же
лезорудной фабрике — 
опять же лихорадит АБОФ.

На участке флотации ра
ботает 30 комсомольцев. 
Это сила. Пора становле
ния коллектива проходит. 
Участок вступил уже в тот 
период, когда каждый не 
только должен, но и может 
отвечать за порученное 
дело.

А. ПЕТРО В, 
начальник штаба «КП» 
комбината.

На снимке дозировщица 
Н. Шевчик, мастер В. По
пович , старший флотатор 
И. Шамбер.

Фото Ю. Петрухина.

Р а в н е н и е  
н а  З о ю

Идея создания музея Зои 
Космодемьянской возник-* 
ла у ребят из 6 класса «А» 
два года назад, когда со
брали много материала о

Зое и Ш уре.
Заходишь в класс и сра

зу же в глаза бросается 
портрет Зои —  юной ге
роини Советского Союза. 
Кругом висят фотографии 
Зои и Шуры, их боевых 
друзей и товарищей. Там 
же можно увидеть сувени

ры, которыми пополнила 
музей мать Зои, Любовь 
Тимофеевна.

Восьмиклассница Таня Ли- 
паева —  директор музея, 
экскурсоводы: Лена Мороз, 
Оля Марченко, Гера Ми
хайлова. Они же и основа
тели.

А недавно восьмикласс
ники принимали гостей из 
Апатитов, участников обла
стного семинара директо
ров школ.

Е. Щ УКИНА, 
ученица 8 класса «Д» 
школы № 17.

164 делегата из произ
водственных коллективов и 
школ города и пригородной 
зоны собрались на городс
кую комсомольскую конфе
ренцию.

В ее работе приняли уча- 
стиг директор Дома пионе
ров Л Г. Герасимова, ди
ректор Ковдорского ГОКа
A. И. Сухачев, председатель 
городского к о м и т е т а  
ДОСААФ А. А. Демьянчук, 
председатель горисполкома
B. М. Попов.

* * *
В  состав нештатного гор

кома ВЛ КС М  вошли: элек
трослесарь ТЭЦ  Анатолий 
Бурков, ученица школы 
№ 18 Саша Гольмдорф, 
председатель Г К  ДОСААФ 
Антон Демьянчук, слесарь 
обогатительного комплекса 
Ковдорского ГОКа Алек
сандр Коржавин, замести
тель секретаря комитета 
комсомола Ковдорского 
ГОКа Олег Могуренко, се
кретарь комитета комсомо
ла ’ треста «Ковдорстрой» 
Геннадий Миронов, замес
тители секретаря нештатно
го ГК  ВЛ КС М  Антонина 
Перелыгина, лаборант вер- 
микулитовой лаборатории 
ГОКа «Ковдорслюда» Алек
сандра Тарасова, штукатур- 
маляр специализированного 
управления № 6 Тамара 
Рабкова.

Секретарем нештатного 
ГК  ВЛ КС М  вновь избран 
Петр Шкраба.

торного и бурового участ
ков рудника «Железный», 
бригадами цеха технологи
ческого транспорта, смена
ми железорудной и апати- 
то-бадделеитовых фабрит 
и между рудником, цехом 
технологического транспор
та и обогатительного ком
плекса.

На комбинате и в цехах 
созданы штабы социалисти
ческого соревнования. Их 
возглавляют директор, 
главный инженер и началь
ники цехов.

Право подписать трудо
вой рапорт XXV съезду 
КПСС будет присуждаться 
наиболее отличившимся 
коллективам цехов, участ
ков, смен, бригад, экипа
жей. Им будет вручено па
мятное свидетельство.

ПО ДЗЕМ НАЯ
ПЛОТИНА

Водопонизительные сква
жины, расположенные вдоль 
предохранительного целика, 
предназначены для «пере
хвата» грунтовых вод. 
Часть их все же просачи
вается в карьер, стекает в 
зумпф, откуда насосами от
качивается за пределы 
карьера. Постоянно «тру
дятся» 13 скважин, 4 — в 
резерве; обычно они вклю
чаются в работу, когда на
блюдается приток паводко
вых вод.

В  связи с тем, что в не
далеком будущем начнется 
разработка предохранитель
ного целика, и карьер, та
ким образом, раздвинет 
свои границы, на западной 
его части в настоящее вре
мя специалисты треста 
«Союзшахтооеушение» бу
рят водопонизительные 
скважины по проекту, раз
работанному институтом 
«Г ипроруда». Их должно 
быть 17.

Пробурено уже десять 
скважин. К  концу года бу
дут пройдены и остальные, 
в них мы смонтируем насо
сы.

В  систему водоосушения 
входят также коллекторы, 
сбросовый и смотровые ко
лодцы, станция управления 
погружными насосами. Их 
строят другие организации. 

Л. ВО РО БЬЕВА , 
начальник участка тре
ста «Союзшахтоосуше- 
ние».

И З В Е Щ Е Н И Е
29 октября с о с т о и т с я  

I I I  сессия городского Сове
та X V  созыва.

На рассмотрение сессии 
выносятся следующие воп
росы:

1. О ходе в ып о л н е н и я  
Ковдорским горисполкомом 
решения сессии Апатитского 
городского Совета депута
тов трудящихся от 28 мар
та 1975 года «О состоянии 
и мерах улучшения меди
цинского обслуживания тру
дящихся в г. Апатиты и 
пригородной зоне».

2 Отчет постоянной ко
миссии по благоустройству 
и коммунальному хозяйст
ву.

Сессия будет работать в 
помещении Дворца культу
ры Ковдорского горно-обо- 
гатительного ком б и н а т а. 
Начало в 10-00.

*  *  *

Завтра, в субботу, 25 ок
тября в большом зале 
Дворца культуры состоится 
отчетно-выборное партий
ное собрание партийной ор
ганизации Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината. Начало в 10 часов.
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Догонять всегда труднее
Коммунисты т р е с т а ,  

собравшиеся на отчетно-вы
борном собрании, меньше 
всего настроены были бла
годушествовать. Сложив
шиеся положение таково, 
что отступать больше неку
да. По разным причинам, 
которые все-таки не сни
мают ответственности ни с 
администрации, ни с пар
тийной организации, за по
следнее время накопилось 
много незавершенных объ 
ектов. В сумме — больше 
шестнадцати миллионов 
рублей — почти половина 
годового плана.

Меры и пути ликвидации 
отставания были намечены 
в отчетном докладе, в вы
ступлениях коммунистов. 
Это и улучшение организа
ции работ, и форсирование 
строительства объектов соб
ственной базы, и усиление 
внимания к механизации 
трудоемких процессов, и 
ужесточение требователь
ности к каждому руководи
телю, к каждому исполни
телю. Партийная организа
ция взяла под контроль 
внедрение метода бригадно
го подряда. Пока что, лишь 
одиннадцать из сорока двух 
коллективов перешли на ра
боту по новому методу.

Однако и этот переход стал 
скорее формальной акцией, 
данью «моде», потому что 
часто-густо не подкреплен 
организационными меро
приятиями.

Состояние дел на пуско
вых объектах года — на 
бадделеитовом комплексе, 
па вермдкулитовой обога
тительной фабрике, на рас
ширении рудной базы Ков- 
дорского ГОКа, на объек
тах соцкультбыта и жилья
— вызывает тревогу и в 
городской, и в областной 
партийных организациях. 
Принятые и принимаемые 
меры должны способство
вать безусловному вводу в 
строй этих важных объек
тов в завершающем году 
пятилетки.

Надо сказать, что послед
ние месяцы дают основания 
к тому, что поставленная 
задача будет выполнена. В  
частности, усиленными тем
пами идет монтаж обору
дования в бадделеитовом 
переделе, завершается рас
ширение ТЭЦ. Хотя темпы 
на гараже хозавтомобилей 
и на водоочистной станции 
оставляют пока желать луч
шего. А ведь. это объекты, 
входящие в бадделеитовый 
комплекс.

План по генподряду на 
вермякулитовой фабрике в 
третьем квартале перевы
полнен. На три процента. 
Но, чтоб догнать упущенное, 
надо план четвертого квар 
тала перевыполнить почти 
в полтора раза. Хоть с 
опозданием, но на стройке 
создан совет бригадиров. 
Его возглавил один из вете
ранов АБО Ф  И. М. Шля- 
жес. Создана там, опять же 
по опыту АБОФ, партийная 
группа во главе с А. С. Ко- 
сарчуком.

Словом, за хорошим опы
том работникам треста за
частую не далеко ездить. 
Очень многое можно пре
одолеть и достигнуть, если 
по-хозяйски использовать и 
приумножать собственные 
достижения. Естественно, с 
добавлением тех новшеств, 
которые диктует время: 
ежедневное подведение ито
гов соревнования (а для 
этого есть асе возможности, 
надо только чтоб штаб 
стройки не формально вы
полнял свои функции), рас
ширить соревнование меж
ду хозрасчетными бригада
ми и так далее.

Достойная встреча X X V  
съезда партии — это и ус
пешное выполнение планов

завершающего года пяти
летки, это и усиление вни
мания к качеству строи
тельства. Перспективы на 
десятую пятилетку впечат
ляющие. И претворять их 
в жизнь, возводить вторую 
очередь АБОФ, превратить 
Ковдор в еще одну базу 
Большой, химии на Коль
ском полуострове предстоит 
коллективу «Ковдорстроя».

В работе собрания при
нял участие| и выступил 
первый секретарь Киров
ского горкома КПСС 
Г. Г. Гильманов.

Собрание избрало новый 
состав парткома. В него во
шли: директор комбината 
производственных пред
приятий В. В. Бирюков, 
председатель объединенного 
постройкома А. И. Дробот, 
шофер автотранспортной 
колонны А. И. Вертебный, 
бетонщик «Промстроя-1» 
И. Т. Базелев, управляющий 
трестом Ю. М. Зелинский, 
старший диспетчер треста 
Ю. А. Камаев, секретарь 
комитета комсомола Г. М. 
Миронов, начальник управ
ления механизации строи
тельства Н. П. Поздняков, 
старший инженер Ж К К  
Н. С. Сорокина, слесарь уп
равления механизации
строительства С. М. Хари
тонов.
. Секретарем парткома из

бран В. И. Чебыкин.

и н ф о р м .
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Накал соревнования
На стройплощадке вер- 

микулитовой фабрики луч
ших результатов в первой 
декаде октября добилась 
комплексная бригада И. М. 
Шляжеса. На втором месте
—  бригада каменщиков 
П. С. Авдеева, на третьем
—  комплексная бригада

Н. В. Бойцова. По итогам 
второй декады первое ме
сто у бригады каменщиков 
П. С, Авдеева, второе —  у 
комплексной бригады И. М. 
Шляжеса, третье —  у ком
плексной бригады Н. Ф. 
Петраковского.

Итоги соревнования под
водятся на площадке еже
дневно. 21 октября бригада 
П. С. Авдеева дала 142 про
цента плана, И. М. Шля
жеса —  133, Н. В. Бойцова
—  116, Н. Ф. Петраковского
—  114, П. А. Саприна —  
115 и Е. А. Ивановой — 107 
процентов. БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

И Щ У  К Л Ю Ч  ОТ К В А Р Т И Р Ы

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА >

Тонна апатита

Заседание цехового коми
тета — в конце марта,— 
на котором обсуждался и 
жилищный вопрос, многие 
рабочие апатито-бадделеи- 
товой фабрики запомнили 
надолго. Еще бы, наконец, 
и главы с е м е й с т в ,  
оторванные от жен и де- 
те":, смогли написать домой: 
«Квартиры выделены, я в 
очереди такой-то, в бли
жайшем доме получим».

Но прошел май, прошло 
лето, школьники опять по
шли в школу, а сдвигов ни
каких. Да, есть основание 
ругать коллектив АБО Ф  за 
недостаточно быстрое осво
ение производственных мощ
ностей. Но ведь бытовые 
условия тоже важны. К  то
му же, на фабрике много 
молодежи. Естественно, по
являются новые семьи, но и 
молодые супруги живут от
дельно в общежитиях.

Вот цифры. За год, со дня 
основания, цеху выделено 
23 квартиры. Это включая и

освободившиеся, и камен
ный фонд. Скоро должны 
получить еще 21 квартиру. 
Но ведь все равно на оче
реди останется 107 семей...

Естественно, люди с фаб
рики 'уходят. Можно так и 
эгак бить на сознательность, 
но не понять главу семьи, 
который больше года жи
вет на два дома и не видит 
изменений к лучшему, тоже 
нельзя.

И вот тут мне хочется 
бросить упрек строителям. 
Знаю их положение, знаю, 
что и там трудно с жильем. 
Но в отличие от промыш
ленных объектов план жи
лищного строительства трест 
постоянно перевыполняет. В 
среднем. Потому что дома, 
предназначенные для эксп
луатационников АБОФ, в 
отличие от домов для ра
ботников треста попадают в 
ту графу, где невыполнение. 
А трестовские — там, где 
перевыполнение.

21 квартиру мы получили

в семпдес.ятиквартирном жи
лом доме. За девять меся
цев строители освоили мень
ше половины отпущенных 
на него средств, ни в одном 
из кварталов они не выпол
нили плана, и только в пос
леднее время бросили на 
дом все силы. Если бы та
кое отношение к нуждам 
АБО Ф  они проявили с на
чала года, очередь на жилье 
у нас бы уменьшилось на 
одну пятую. Не много, но 
все-таки мы не потеряли бы 
нужных работников, а, глав
ное, вселили бы веру в ос
тальных. Не лучшее поло
жение и на 129-квартирном 
доме. Там пока что освоено 
четыре процента отпущен
ных на год средств.

Такими же черепашьими 
темпами трест «Ковдор- 
строй» осваивает средства 
и на предприятии соцкульт
быта. А среди них детский 
сад на 280 мест, общеобра
зовательная школа, боль
ница. Под угрозой срыва и

ввод в этом году теплицы 
на 1.000 квадратных мет
ров в иодхозе.

Мы знаем, что с будущего 
года значительно увеличи- 
вактся ассигнования на 
строительство жилых домов, 
притом они будут целевого 
назначения, специально для 
работников АБОФ. Но если 
строители не изменят свое
го отношения к этим объ
ектам, то праздник ново
селья для многих из нас ото
двинется на неопределенное 
время. И тогда строителям 
придется р а з д е л и т ь  
с нами поровну критику за 
недостаточно быстрое осво
ение производственных мощ
ностей. Даже если бадделе- 
итовы?' передел и весь ввод
ный комплекс бадделеита 
они тоже, как и АБОФ, 
сдадут с оценкой «хорошо».

Г. БО Д РЯКО В, 
старший флотатор, де
путат городского Со
вета депутатов трудя
щихся.

ПЕРВОЕ-СЕГОДНЯ, ВТОРОЕ-ЧЕРЕЗ ГОД
Начато, наконец строи

тельство столовой на 330 
посадочных мест.

Это современное двух
этажное здание Т-образной 
формы. Поперечную «полку» 
буквы мы уже начали соо
ружать, а ко второй, пер
пендикулярной, —  неизвест-

Р  У Л П  t» IL .
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но когда приступим. Не мо
жем даже котлован вы
рыть, так как на пути сто
ит трансформаторная под
станция, которая препятст
вует переноске за пределы 
котлована телефонных ка
белей.

Из запутанной ситуации 
есть довольно простой вы
ход: надо перенести основ
ное и аварийное питание со 
старой трансформаторной 
подстанции к новой, постро
енной за пределами буду
щей столовой, а к ней под
ключить восемь потребите
лей — столовую, линейно-

техническии узел связи, на
сосную подстанцию и т. д. 
Только после выполнения 
этого перечня работ можно 
демонтировать старую тран
сформаторную подстанцию 
и переносить действующий 
телефонный кабель. Но опе
рации с ним по техниче
ским условиям эксплуата
ции разрешается вести лишь 
при плюсовой температуре. 
Пэ крайней мере, нужно 
чтобы было не ниже одного 
градуса мороза.

Две недели мы ходим за 
заказчиком, чтобы он до
ставил кабель для новой

трансформаторной подстан
ции, и каждый день весьма 
солидные люди «кормят» 
нас завтраками. Но их, как 
известно, в траншею не уло
жишь и потребителю от них 
теплее не станет.

И еще одно серьезное пре
пятствие: операции с теле
фонным кабелем надо про
вести в течение двух часов
— свыше этого нам никто 
не позволит оставлять го
род без телефонной связи. 
Как видно, не все просто, 
как может кому-то пока
заться, и наши опасения не 
беспочвенны.

В. СИВОЛАП, 
бригадир строит е л е й  
СМУ «ГТромстрой-1».

С собрания возвращались 
вместе с электрослесарем 
участка дробления Влади
миром Заставским. Он вы
тащил листок из кармана:

— Хотел выступить, да 
желающих оказалось много. 
А вообще-то, — добавил он,
— за меня другие сказали, 
честно, по-деловому.

На повестке дня партий
ного собрания обогатитель
ного комплекса «Задачи 
коммунистов в освоении 
технологии апатитового кон
центрата».

С докладом выступил на
чальник обогатительного 
комплекса А. I (. Сндореп- 
ков.

Для успешного освоения 
технологии получения апа
титового концентрата в на
чале сентября была запла
нирована селективная добы
ча и переработка руды с по
вышенным модулем карбо- 
натностн. Итоги прошлого 
месяца показали целесооб
разность такого шага: ус
тойчивее шел процесс обо
гащения, на АБО Ф получи
ли кондиционный концен
трат.

Коллектив участка обога
щения железорудной обога
тительной фабрики па се
годняшний день обеспечива
ет АБО Ф  сырьем, в основ
ном отвечающим технологи
ческим требованиям как по 
крупности, так и по плот
ности. Но руководители уча
стка (начальник А. Химчен- 
ко, секретарь парт б ю р о  
А. Атапин) самоуспокои
лись, затянули реконструк
цию узла сгущения. А ведь 
с пуском бадделеитового 
производства п р о б л е м а  
кругшости станет еще более 
остро.

И все-таки основные воп
росы решать самому кол
лективу АБОФ. Необходимо 
отметить, что с приходом 
коммуниста А. Милованова, 
квалифицированно решают
ся и оперативно расшива
ются «узкие» места. Так, за 
короткий промежуток вре
мени решены полностью 
вопросы контроля и опро- 
бывания на 3 и 4 секциях 
флотации, слива гидроцик
лонов в цикле измельчения, 
питания сгустителей; сгус
титель № 2 выведен на про
ектные показатели по плот
ности, но еще хватает труд
ностей, которые требуют 
незамедлительного решения.

Параметры всех продуктов 
флотации тщательным об
разом еще не изучены, не 
выбраны оптимальные ре
жимы. Не уделяется долж
ного внимания вопросу кон
троля и автоматизации.

Ряд вопросов можно бы
ло решить значительно рань
ше, как, скажем, механиче
скую отладку флотомашин. 
Практически только во вре
мя последней остановки от
регулированы зазоры меж
ду импеллерами и стато
ром.

Наиболее узкми местом 
на АБО Ф является реаген- 
тное хозяйство. Вышла из 
строя магистраль железного 
куг.ороса и подают его в 
зумпфы пульпон а с о с н о й 
1 «А» по... дренажной систе
ме. Нужно срочно устано
вить трубы из нержавею
щей стали, иначе дренаж
ная система выйдет из 
строя.

Тяжело и с реагентами. 
Осталось всего несколько 
тонн реагента ОП-4, а его 
заменители все еще не ис
пытаны.

Существующий с к л а д  
жидких реагентов явно не 
пригоден для работы в зим
них условиях. Необходимо 
ускорить строительство но
вого склада.

В своих выступ л е н и я х 
большинство коммунистов 
предъявляли претензии в 
части обеспечения запчастя

ми, материалами, механиз
мами. Это одна сторона де
ла. Но, как сказал главный 
механик комбината В. М. 
Хабаров, обогатители слабо 
занимаются вопросами экс
плуатации оборудования. 
Период становления АБОФ 
закончился, и «зеленая ули
ца» запасным деталям, в 
ущерб остальным цехам за
крыта. Пора уже вырабо
тать определенную систему 
для стабильной работы обо
рудования, составить гра
фики его эксплуатаций.

Справедливо критикова
лась и низкая производи
тельность работы звеньев 
ремонтной службы. Наблю
дения показали, что потери 
рабочего времени здесь до
стигли 7—8 процентов. При
чины? В неорганизованно- 
ст;-1 обеденного перерыва, во 
внутрисменных неувязках. 
В этой связи хочется про
цитировать выступ л с п и е 
коммуниста В. А. Александ
рова:

— Мы тут ведем разговор 
о техническом и материаль
ном снабжении, о нехватке 
людей. И уклоняемся от ос
новной темы собрания. М еж 
ду тем партгруппа АБОФ 
со своими задачами пока 
не совсем справляется. Она 
как бы растворилась в об
щей массе дел, ее не вид
но. Все еще пассивно отно
сится к своим обязанностям 
линейный руководящий со
став: механики, электрики, 
мастера апатитового произ
водства, слабо решаются 
организационные вопросы, 
при общем недостатке ра
бочих рук, рабочие часто не 
заняты делом. Я считаю, 
заключил выступающий, 
коммунисты должны немед
ленно определить ролькаж 
дого работника, помочь ему 
найти свое место в строю.

Перед партийной органи 
зацией, администрацией сто
ит неотложная задача - 
создать единый коллектив, 
способный комплексно пере
рабатывать сырье. Резуль
тат работы зависит от каж 
дого звена. Заключен до
говор на социалистическое 
соревнование между сквоз
ными сменами: обогащение
— хвосто х р а н и л и щ е  — 
АБОФ. Условия соревнова
ния предусматривают дости
жение наилучших показа
телей за счет усилий всех 
рабочих технологической це
почки, начиная от машинис
та питателя и заканчивая 
мгшинистом насосной 1 «А».

От коммунистов зависит, 
чтобы соревнование стало 
действенным. Первое подве
дение итогов в сентябре 
выявило ряд недостатков, 
одним из которых является 
отсутствие оперативной свя
зи между мастерами-смеж- 
никами, а значит нет опе
ративных решений в веде
нии технологии.

В этом году на базе 
сквозных смен комплекса 
создана и школа коммуни
стического труда. Правиль
ное начинание. Это позво
лит лучше узнать товари
щей по смене, пробудить 
общность интересов.

Да, прав был Владимир 
Заставский. В  активности 
выступлений коммунистам 
отказать нельзя. Каждый 
выступающий пре д л а г а л 
что-то свое, но в общем од
но: поднять ответственность 
исполнителей, сделать целе
направленным социалисти
ческое соревнование. И это 
придает уверенность, что у 
коммунистов всего . коллек
тива хватит сил и умения 
решить главное — выдать 
апатит на уровне плана в 
кратчайший срок.

И. ВЛАСЕНКО ,
дробильщик железо
рудной обогатительной 
фабрики.
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Беру ответственность на себя
Намерение анализировать 

стоящие перед цехом проб
лемы через призму партий
ного собрания — желание 
заманчивое и естественное. 
Такой анализ позволяет 
глубже осветить достиже
ния коммунистов, выявить 
промахи. Но вызывает недо
умение, когда на партийном 
собрании поднимаются воп
росы, которые можно ре
шить в рабочем порядке: 
ведь партсобрание не произ
водственное заседание.

Вряд ли нужно было до
жидаться отчетно-выборно
го собрания, чтобы ускорить 
выполнение заказа рудника 
па изготовление в ремонт
но-механическом цехе пнев- 
моцилиндров для входных 
лестниц на экскаваторах, 
чтоб улучшить обеспечение 
запчастями бульдозерный 
парк. Но нельзя не разде
лить стремления коммуни
стов добиться решения воп
роса, затрагивающего инте
ресы всего коллектива. И. 
Шевченко, В. Петухов и Н. 
Мирошниченко наверно не 
раз пытались выяснить у 
администрации рудника, 
почему та к . плохо обеспечи
ваются участки подъемными 
кранами при ремонтах экс
каваторов и буровых стан
ков. Видимо, вопрос оста
вался без ответа, вот и 
пришлось поставить его на 
партсобрании.

К  тому же, если и выде
ляются подъемные механиз
мы руднику, то на очень 
короткое время. В  спешке 
уже не до соблюдения пра
вил техники безопасности. 
А когда краном с малым 
вылетом стрелы устанавли
вают двигатель напорного 
механизма экскаватора, то 
тут ремонтнику надо быть 
просто эквилибристом, что
бы закрепить двигатель и 
избежать травму. А воп
рос ремонта ЭКГ-8И вооб
ще не продуман. Нет ни 
оснастки, ни подъемных ме
ханизмов с достаточным вы- 
лего:М стрелы.

Не берусь утверждать, 
получили бы коммунисты 
ответ на свой вопрос, не 
присутствуй на собрании 
директор комбината А. И. 
Сухачев. Напрашивается

вывод: а выносилась ли за 
пределы рудника проблема 
обеспечения подъемным 
оборудованием?

По неизвестным причи
нам партийная организация 
рудника «Железный» осла
била воспитательную рабо
ту в коллективе. Уже пере
крыт «потолок» нарушений 
трудовой дисциплины прош
лого года. Неблагополучно 
и с соблюдением обще
ственного порядка. А такие 
показатели смазывают да
же весомые производствен
ные успехи.

Целенаправленность и 
эффективность воспитатель
ной работы зависят от ак
тивности каждого коммуни
ста, от того, насколько на
дежен контакт между пар
тийным бюро, администра
цией и профсоюзной орга
низацией. Пьяницы и про
гульщики обсуждаются на 
рабочих собраниях, в руд- 
коме эпизодически.

Разговор об укреплении 
трудовой дисциплины в кол
лективе был начат на ми
нувшем партсобрании; на 
этом, отчетно-выборном, он 
был поставлен особенно 
остро. Разговор очень нуж
ный, но запоздалый. Три 
коммуниста и один канди
дат в члены КПСС попали 
в число нарушителей дис
циплины и общественного 
порядка. На всех четверых 
наложено партийное взыска
ние. Побывали в вытрезви
теле пять инженерно-тех
нических работников — те, 
кто должен проводить вос
питательную работу среди 
подчиненных. Итог печаль
ный, настораживающий.

Пока за разговором, как 
ожидалось, не последовали 
действия, предложения ком
мунистов остаются благими 
намерениями. Не активизи
ровали работу комиссия по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом, товарищеский 
суд. Из всего арсенала вос
питательных средств пока 
что применяется одно: «про
работка» у начальника уча
стка, начальника рудника.

Недостаточно внимания 
уделяет партбюро рудника 
комсомольской организации. 
Из 86 комсомольцев ни

один не сдал норм ГТО. 
Нужны ли еще подтверж
дения?

И в докладе, и в выступ
лениях отмечалось, что 
партбюро ослабило требо
вательность к коммунистам. 
Не все добросовестно отно
сятся к порученному делу, 
к своим обязанностям. Про
пагандисту Ю. Рязанову, 
например, самому приходит
ся собирать слушателей, 
среди них есть и коммуни
сты. К  тому же нет строй
ной системы занятий.

Задачи горняков в связи 
с пуском апатито-бадделеи- 
товой фабрики значительно 
усложнились: из смены в 
смену надо выдерживать 
модуль карбонатности, а он 
как требует проект, должен 
быть не выше 1,25. При се
годняшнем состоянии руд
ной базы добиться этого 
можно лишь тогда, когда 
каждый машинист экскава
тора будет строжайше со
блюдать технологическую 
дисциплину. Качество апа
титового концентрата начи
нается в забое.

Добыча руды на север
ном участке начнется лишь 
в 1976 году. Но уже сейчас 
просматривается некоторая 
нерешительность, что ли, 
инженерной . службы рудни
ка при решении проблем 
освоения северного участ
ка.

Отчетно-выборное партий
ное собрание показало, что 
у коллектива рудника ясное 
понимание задач, которые 
нужно решить, чтоб успеш
но завершить нынешций 
год, чтоб достойно встре
тить X X V  съезд КПСС. 
Есть все возможности под
няться ■ на более высокий 
уровень по всем показате
лям.

В работе отчетно-выбор- 
ного 'собрания приняли уча
стие и выступили первый 
секретарь Кировского гор
кома КПСС Г. Г. Гильма
нов, директор Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината А. И. Сухачев.

Секретарем нового соста
ва партбюро вновь избран 
М. М. Подчапко.

А. АЗАРЕН КО .

ЦЕНА МОРАЛЬНОГО СТИМУЛА
В прениях по отчетно

му докладу, который проч
ла секретарь партбюро 
К- В. Аксенова, выступцли: 
главный,, механик О. Е. Рап
попорт, администратор уни
вермага и секретарь комсо
мольского бюро Н. Ф. Куз
нецова, экспедитор базы 
Г. С. Пиканин, директор 
первого гастронома Н. Т. 
Фролова, директор хлебоза
вода А. С. Столярова, ди
ректор ресторана «Гирвас» 
М. И. Реканд, председатель 
цехкома В. Н. Никитенкова, 
начальник торгового отдела 
Г. В. Гордиенко, начальник 
ОРСа Б. А. Смелянскнй,

Само количество высту
павших ГОВОРИТ О fOM , что 
собрание прошло достаточ
но активно, Но если доба
вить, что это почти треть 
всей партийной организа
ции, то можно вообще за
путаться в комплиментах. 
И только несколько насто
раживает один момент — в 
ОРСе, только в Ковдоре, 
сейчас трудится более шес
тисот человек, а партийная 
организация по количеству 
на уровне цехов второй 
группы.

Мы специально перечис
лили выступающих не толь
ко по фамилии, но и с ука
занием должности. Полу
чился чуть ли не весь ру
ководящий состав отдела. 
На собрании присутствова
ли и рядовые коммунисты, 
они участвовали в голосо
вании, но не выступали. 
Почему?

Рядовые коммунисты от
малчивались, поскольку, во
зможно, потеряли веру в 
то, что можно улучшить 
бытовые условия на рабо
те,, решить проблему с тран
спортом, утолить голод па 
рабочие руки, дождаться 
механизации. Да, появилась 
перспектива — есть виды 
пристроить двадцать орсов- 
ских машин в новый гараж 
хозавтомобилей. Тогда они 
перестанут быть беспризор
ными, появится возмож
ность их ремонтировать. 
Но вряд ли гараж решит 
все проблемы. Например, 
организацию перевозок.

В  нынешнем году, когда 
впервые за последние годы 
ОРС не только растерял 
первые места в районе и об
ласти, но и не выполняет 
план товарооборота — пере
бои с транспортом не поз
воляют своевременно пус
кать в продажу даже имею
щиеся на базе товары. То 
есть, коллектив теряет, а 
вслед за ним и покупатели, 
даже там, где должен, обя
зан приобретать.

Еще не на должном уров
не политическая учеба, за
служивает внимания и ор
ганизация социалистическо
го соревнования. Да, в 
ОРСе низкая средняя зара
ботная плата. А как с мо
ральными стимулами? Ка- 

■ жется, это единственное 
предприятие в городе, где 
так и остался неоформлен
ным стенд передовиков про
изводства. А ведь в отделе

есть и маяки, есть и опыт
ные рабочие, есть и перс
пективная молодежь. Не
даром молодые орсовцы 
завоевали классные места 
на профессиональных со
ревнованиях в Апатитах.

За последние годы ОРС 
вырос в крупную торгую
щую организацию. Назрела 
необходимость модернизи
ровать и формы и методы 
работы, Ковдор вырвался 
вперед по новым методам 
торговли, магазины почти 
сплошь переведены на са
мообслуживание. А тылы 
поотстали. Можно критико
вать, и заслуженно, работ
ников базы, но если не бес
покоиться о механизации, 
то и на следующий год ви
новатыми опять окажутся 
стрелочники, в данном слу
чае — грузчики.

Десятая пятилетка — пя
тилетка качества — нала
гает на работников ОРСа 
особые задачи. Каждый 
покупатель для орсовцев 
контролер и нужно добить
ся такого положения, что
бы претензии в адрес ассор
тимента и качества товаров 
не поступали. А резервы 
для этого есть. Они во все 
растущем образовательном 
уровне работников, в лик
видации иждивенческих на
строений, в тех мероприя
тиях, которые наметили 
коммунисты.

Секретарем нового соста
ва партбюро избран глав
ный механик О. Е. Раппо
порт.
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До чего же интересно!
Вот уже месяц школьни

ки атакуют комсоргов с 
просьбой оставить им при
гласительный билет на 
очередную встречу в клубе 
«Республика 14-летних».

А подготовка к открытию 
клуба начиналась с тревог, 
сомнений. Как сделать его 
интересным? Найдет ли 
клуб отклик? Все это долж
но было разрешиться 24 
сентября.

Залитый светом Дворец 
культуры огласился множе
ством ребячьих голосов. 
Триста школьников города

жаждали стать свидетелями 
торжественного рождения 
своей республики. Зал за
полнен до отказа. Над сце
ной пламенеют слова деви
за:

Комсомол — это юности имя,
Это сильных и смелых пути.
Мы растем, мы хотим быть 

такими,
Чтоб повсюду с тобою идти!
Совет клуба в которой 

по своему желанию вошли 
восьмиклассницы 16 школы 
Вера Новикова (председа
тель), Надя Шевнина и Ма
рина Сорокина, пока неве
лик. Есть надежда, что он

вырастет за счет желающих 
проявить свое творчество 

Тема первой встречи «За
пишите меня в комсомол», 
а в перспективе — вечера, 
диспуты, встречи, беседы, 
экскурсии на предприятия. 
Мы постараемся выявить 
интересы ребят, чтобы мож
но было открыть различные 
секции.

Уже появилась в клубе 
первая традиция — вруче
ние комсомольских билетов 
вступившим в р я д ы
влксм.

А. П ЕРЕЛ Ы ГИ Н А ,
заместитель секретаря 
нештатного горкома 
комсомола.

ЖИВОЙ ГАЗЕТЫ 
ГОЛОСА

— Минуточку внимания! 
Это место повторим еще 
раз. — Витя, слова о пере
довиках производства нуж
но говорить четче и на 
подъеме.

Идет' репетиция агит
бригады «Кристалл» ком
бината «Ковдорслюда». Ве
дет ее инженер ОТиЗа ком
бината Геннадий Василье
вич Звегинцев.

Виктор склоняется над 
текстам и, выслушав пояс
нения руководителя, еще и 
еще читает его.

Что Геннадий Васильевич 
Звегинцев в прошлом работ
ник Дворца культуры, зна
ют многие. В  1973 году 
пришли к нему рабочие из 
Ковдорокбго горно-обогати
тельного комбината и на
чались репетиции. Не будем 
останавливаться подробно 
на них, скажем только, что 
финишировала агитбригада 
Д К  на Центральном теле
видении, в передаче «А+ 
Б».

Сейчас у бригады не 
только новое название, но и 
новый состав: техник-хроно
метражист Валя Черногла- 
зова, зав. канцелярией Ни
на Ищенко, техник плано- 
вего отдела Зоя Яблонская, 
инженер ОТиЗа Александр 
Кузнецов, бурильщик руд
ника «Ковдор» Виктор Си- 
заиов и другие.

В  программе выступления 
агитбригады — стихи, по
священные передовикам про
изводства, частушки про 
пьяниц и прогульщиков, 
скетчи.

Кроме основной програм
мы агитбригада готовит и 
сольные номера: Валя Чер- 
ноглазова неплохой чтец, и 
Зоя Яблонская прекрасное 
сопрано.

— У агитбригады есть 
свой «почтовый ящик», — 
рассказывает Геннадий Ва 
сильевич Звегинцев. — По
ступают материалы к нам с 
рудников «Ковдор», «Рико- 
латва», «Чалмозеро», из це
хов и участков нашего ком
бината. Программу пока
жем в перерыве партийного 
собрания коллектива. К  Но
вому году подготовим све
жие факты. В  январе с луч
шими номерами выедем в 
Мурманск.

Репетиция идет полным 
ходом. Девушки поют час
тушки. А мне вспомнились 
старые киноленты о выступ
лениях синеблузников, ко
торые веским словом помо
гали строить Магнитку. Хо
рошо, что традиция живет 
до сих пор.

М. ВЛАСОВ,
председатель месткома
у п р а в л е н и я  ГОКа
«Ковдорслюда».

ИДЕТ ПО УЛИЦЕ 
ОТРЯД

Когда воин-пограничник 
на городской комсомоль
ской конференции вручал 
грамоту за активную рабо
ту начальнику оперативно
го отряда, неожиданно в за
ле прошел шумок. Началь
ником комсомольского опе
ративного отряда из посел
ка Енокий оказалась Свет
лана Мазулева.

Можно удивляться или 
не удивляться, что мило
видная девушка возглавля
ет оперативный отряд. Но 
отряд этот лучший в обла
сти! И если начать с наг
рад, то грамота Мурман
ского обкома ВЛ КС М  была 
вручена оперативникам еще 
в прошлом году.

Сейчас в отряде более 
30 человек — все моло
дые рабочие р у д н и к а  
«Чалмозеро». Один из них, 
Владимир Саражин, на
гражден недавно за до
срочное выполнение 9-ой 
пятилетки серебряным зна
ком Ц К  ВЛ КС М  «Молодой 
гвардеец пятилетки».

Штаб оперативного от
ряда дислоцируется в по
селке Енский. Понятно, что 
не так-то легко после тру
дового дня выходить на 
дежурство. Но в отряде 
принцип такой — хочешь 
быть оперативником — 
будь примером не только в 
часы дежурств — всегда.

Порядок в общественных 
местах — магазинах, клубе, 
на улицах — стал заботой 
оперативного отряда. За 
каждым из членов распре
делены участки. «Трудные» 
подростки тоже учтены. И 
если молодые парни и де
вушки вдруг забыли о нор
ме поведения или просто не 
знают, как себя вести в об
щественном месте — им 
по-дружески подскажут.

Как-то увлеклись посел
ковые ребята нагрудны
ми крестиками — не то мо
да, не то непонимание — 
трудно сказать. Пришлось 
проводить и атеистические 

.беседы, и о вкусе погово
рить —  все стало на свои 
места.

А отчего же популяр
ность? В  отряде своя прися
га быть там, где трудно. 
Есть и условие: хочешь 
стать членом оперативного 
комсомольского отряда, — 
пройди в нем кандидатский 
стаж — один месяц. Дока
жешь, ч1то можешь быть 
хорошим рабочим и настоя
щим комсомольцем — ста
новись в ряды защитников 
порядка.

М. ЕГО РО В, 
бурильщик комсомоль
ско-молодежной бри
гады, групкомсорг руд
ника «Ена».

Труба зовет!
Зашлн ребята в комитет 

комсомола и говорят: «На
дя, нам нужны характери
стики в военкомат!». Де
вять молодых парней — все 
члены ВЛКСМ . Значит, на 
девять человек убавится на
ша комсомольская органи
зация. Жаль. И в то же 
врем? горжусь, что таких 
славных парней — В. Еки- 
мова, В, Латина, А. Кабан- 
ченко, М. Алексеева, В. Аб
рамова, А. Круглова, Б. Ж у 
кова, Б. Домрачева и М. Б у 
латова — рекомендует на
ша комсомольская органи
зация в ряды Советской 
Армии.

Эти ребята недавно рабо
тают в нашем коллективе, 
но за короткое время они 
показали себя только с по
ложительной стороны. И 
трудились добросовестно, и 
в общественной жизни уча
ствовали. Обычно говорят, 
расскажите о ком - иибудь 
конкретно. Да разве можно 
кого-то выделить? Всё они 
замечательные парни и бу
дут настоящими защитника
ми Родины.

После службы вернутся 
они в наш Ковдор, на обо
гатительный комплекс. За 
это время и город, и фаб
рики станут еще прекраснее. 
И в этом будет доля и их 
заслуги. Ибо выполняя долг 
гражданина — служа в Со
ветской Армии —- они обес
печат мирный труд страны.

Н. ЯХИНА, 
секретарь к о м и т е т а  
ВЛ КС М  обогатитель
ного комплекса.

В КО ВД О РЕ  
ВА РЯТ  В К У С Н ЕЕ

В конце сентября в Ков
доре проходил конкурс 
«Лучший по профессии». На 
сей раз участие в нем при
няли продавцы и кассиры. 
Первое место заняли комсо
молки Л. Хромина (кассир 

“и Н. Попова (продавец) из 
магазина №  1. Попова и в 
Апатитах с успехом под
твердила свой высокий класс
— заняла I I  место в район
ном конкурсе. А победи
тельница ковдорского кон
курса, повар ресторана 
«Гирвас» Е. Василенко до
билась звания лучшего мо
лодого специалиста района.

К. АКСЕНОВА, 
начальник отдела кад
ров ОРСа.

^ Р Ы Л П Ш Й
Ш кО В А О Р
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В нашем детском саду несколько лет живет морская 

свинка. Дети ее очень любят кормить, играют с ней. 
Она ласковая, дружелюбная с детьми, живет в группе.

Утром, только дети заходят в группу, свинка, радуясь 
их приходу, протягивает лапки.

Т. НОСКОВА,
заведующая детским садом «Колокольчик».

Ш ут ка
Нетух, петух,
Бери утюг
И гладь, петух, реку! 
Пригладишь гладь, 
Потом присядь,
Кричи «Ку-ка-ре-ку!» 
Петух, петух,
Сгорел утюг.
Ну кай же это так? 
Ты взял утюг 
И в воду тюк —
Какой же ты простак. 
Петух, петух 
От слез опух —
Утюг хороший был. 
Кончай тужить,
Давай дружить,
Я глупо пошутил.

Две птички-синички 
Пошли на базар,
Две птички-синички 
Купили пшенички, 
Две птички-синички 
Нашли самовар.
Две птички-синички 
При помощи спички, 
Две птички синички, 
Огонь развели
Две птички-синички, 
Наевшись пшенички, 
Две птички-синички 
Гоняли чаи.

Как заплачет Настя — 
На дворе ненастье, 
Улыбнется Света — 
Солнце ярко светит. 
Чудеса и только!
Не пойму я толком, 
Отчего же этЬ 
Мне по нраву Света?

Две птички-синички—
Родные сестрички

Серёж ин ранец
У Сережи в ранце — магазин «Игрушка»:
Карлсон, Буратино, тягачи и пушка,
Свалены навалом танки, самолеты,
В полном беспорядке целый полк пехоты,
Плачет Чебурашка — ищет Крокодила,
Гену чем-то твердым сверху придавило —
Это распластался тигр любимый — Рыжик...
Словом, места в ранце нет уже для книжек.
Сел тогда Сережа... и как заревет!
Он забыл, что в школу, а не в сад идет.

Эдуард ОКСИН,
смотритель за зданиями и сооружениями Ковдорс- 
кой ТЭЦ.

♦ ПРЕДУПРЕЖДАЮ ♦ С О В Е Т У Ю ~ ♦ ВОЗМУЩАЮСЬ ф СЛУЖБА ЗДОРОВЬЯ »

РУКИ ш л и ? 
ПОКАЖИТЕ!Притаившаяся 

искра
Госпожнадзор выявил ряд 

грубейших нарушений, ко
торые допускают квартиро
съемщики в жилых домах. 
Так, на Зеленой, 12 и 16 
все квартиросъемщики са
мовольно без ведома Ж К О  
и без согласования с Гос
пожнадзором установили 
дополнительно счетчики, ро
зетки, электрические лам
почки, нарушая при этом 
проект и технику безопас
ности.

В каждом счетчике вмес
то пробок заводского из
готовления — самодельные 
предохранители, «жучки». 
Самодельная электропро
водка выполнена с грубей
шим нарушением правил. 
Имеются оголенные прово
да, электрораспределитель
ные коробки открыты. От
дельные участки проводки 
укреплены... дюбелями. От
сутствуют на колодках за
щитные крышки. К  тому 
же, проводка по стоякам 
пришла в негодность.

А нагрузка на квартир
ный щиток — мы проверя
ли — превышает допусти
мую примерно в два-три 
раза.

К  тому же, в этих домах 
вызывает опасение состоя
ние дымоходов: кирпичи в 
трубах завалились, стояки 
не очищены от сажи, не 
побелены, а в отдельных 
местах трубы рухнули, чер
дачные помещения забиты 
легковоспламеняющимся му
сором.

И выходит, что вину за 
возможный пожар делят 
между собой поровну и 
квартиросъемщики, и домо
управление Ж К О  Ковдорс- 
кого ГОКа. Одни не заду
мываются над последствия
ми самодеятельной модер
низации, другие — не кон
тролируют и не ремонтиру
ют.

А. ТУКТАРЕВА ,
инспектор пожарной
части.

ПРОВЕРЬТЕ 
ОБЛИГАЦИИ

7—9 октября 1975 года в 
Москве состоялся второй 
тираж погашения Государ
ственного 2-процентного 
займа 1948 года.

Оплата вышедших в ти
раж погашения облигаций 
будет производиться сбере
гательными кассами с 27 
октября.

По установленному по
рядку в тиражах будут по
гашаться не каждая серия 
облигаций отдельно, как 
это практиковалось ранее, 
а группами по 25 серий.

Облигации Государствен
ных займов оплачиваются 
по их нарицательной стои
мости, пересчитанной с уче
том произведенного с 1 ян
варя 1961 года изменения 
масштаба цен по соглаше
нию 10 к 1.

Оплата облигаций произ
водится всеми сберегатель
ными кассами.

Н. Ш И КО ВА, 
заведующая центро- 
сберкассой № 8017.

ЧАСЫ 
ПУЩЕНЫ

18 октября 1975 года во 
Дворие культуры стартовал 
шахматный турнир на приз 
газеты «Рудцый Ковдор», 
являющийся одновременно 
и личным первенством го
рода по шахматам. Игры 
проводятся по с р е д а м  
(18-301, субботам и воскре
сеньям (!0).

А. ИЛЬИН, 
старший дежур н ы й 
электромонтер Ков- 
дорской ТЭЦ.

Жалобы 
старой двери
Дверь жаловалась на свою 

долю долго и безответно. 
Ее срывало с петель, коло
тило так, что с глаз только 
слезы щепок сыпались. От 
ее громких вздохов и 
всхлипов управдомом и на-1 
чальник Ж КО , навер
ное, затыкали уши ватой. 
Чтобы не слышать. А мо
жет, не понимали образного 
языка, и мы взяли на себя 
добровольную обязанность 
переводчика.

Но управдом Н. Ф. Пан
кратова сказала, что пере
вод вольный и не соответ
ствует истинному значе
нию. Г. меру своих способ
ностей мы, как могли, под
держали затухающую'жизнь 
в двери. Но однажды бедо
лага, не выдержав испыта
ний северным ветром на 
прочность, приказала дол
го жить. От двери осталась 
куча дров.

Мы ожидали, что после 
фатального исхода управ
дом обратит свой взор на 
зияющий дверной проем 
подъезда № 4 дома № 16 
(Микрорайон) и даст соот
ветствующий наказ плотни
ку — поставить новую дверь 
(нам стало известно, что ра
ботники Ж К О  взяли на 
учет все щели). Но в ответ 
услышали ссылку па отсут
ствие досок. Хорошо (хотя 
и плохо!). Раздобудем дос
ки. По приладить их к мес
ту должен все-таки специа
лист. Мы шоферы и не столь 
искусны в плотницком деле.

В общем, на входе в 
подъезд № 4,дома 16 надо 
поставить дверь.

Ф. БО Д РЯКО В.
шофер цеха подготовки 
производства,

А. ТАРАСОВ, 
бульдозерист цеха подго
товки производства Ков- 
дорского ГОКа.

Последний первЬш
Любовь Петровна искрен

не раскаивалась, чистосер
дечно признавала свою 
вину. В  доказательство ро
няла несколько капель горь
ких слез. Как не размяг
читься грубым мужским 
сердцам (от мастера РМ Ц  
до начальника цеха), услы
шав, что это в последний 
раз. Все за исключением 
Любови Петровны, стыдли
во опускали очи: это был 
далеко не первый раз, ког
да она выходила на работу 
с глубочайшего похмелья. 
Но прошлые «первые оазы» 
заканчивались для Киселе
вой благополучно, если не 
считать вызовов на «ковер» 
и километровых бесед. На- 
медни последний «первый» 
раз закончился для Любови 
Петровны не столь благо
получно'. она с пьяных глаз

вдруг решила, что милицио
неры несправедливо посту
пали, препровождая в выт
резвитель одного из завсег
датаев пивбара, хватившего 
лишку. Рыцарские чувста в 
Любовь Пвтройне настолько 
взыграли, что она без про
медления кинулась отстаи
вать ‘«невинного» страдаль
ца Этот неравный поеди
нок окончился для Любови 
Петровны Киселевой весьма 
плачевно: суд не внял ее 
чистосердечным раскаяниям 
и осуди.' на 5 суток с со
держанием в КПЗ.

Р. БО НДАРЕНКО ,
член товарищеского су
да ремонтно- механи
ческого цеха Ковдор- 
ского горно-обогати
тельного комбината.

Д о к а т и л и с ь

П УСТЯКИ —ДО Ж ДИК... Фото Сережи Дорогова.

С 13 по 19 октября в городс
кой медвытрезвитель были до
ставлены: слесарь железорудной 
обогатительной фабрики А. Я. 
Цыганок (устроил в семье ска
ндал); каменщик «Промстроя-2» 
треста «Ковдорстрой» А. В. 
Лопухов (подобран на улице); 
электросварщик Ковдорского 
леспромхоза П. Е. Степанов 
(подобран около магазина 
№ 1); рабочий рудника «Ков
дор» м  3. Низаметдинов (уст
роил скандал в семье); нерабо
тающая Л. В. Горбатова (дос
тавлен'* из чужой квартиры); 
работница столовой № 2 Л. И. 
Бастина (доставлена из чужой 
квартиры); крановщик базы 
механизации треста «Ковдор
строй» В. В. Панкратов (доста
влен с работы); шофер «Сан- 
техмонтажа» Г. А. Афанасьев 
(подобран на улице); разо-

электросварщик РСУ  П. К. Ну- 
тиков (подобран на улице); 
слесарь РСУ  В. Т. Голышкин 
(устроил скандал в семье); 
рабочий леспромхоза А. Ф. 
Лаптев (подобран в подъезде); 
неработающий А. Н. феДоров 
(подобран у пивбара); моторист 
СУ-6 Е. Ф. Шишлов (подоб
ран в подъезде); кровельщик 
РСУ  А. Д. Сушков (устроил 
скандал в семье); машинист 
СУ-Г» В С. Гомзиков (подоб
ран в подъезде); слесарь 
РСУ  В. С. Ж уков (подобран на 
улице); автослесарь А ТК треста 
«Ковдорстрой» Г. А. Воробцов 
(подобран в магазине № 1); 
мастер СУ-6 В. П. Синицын 
(подобран на улице).

М. КУ ЗЬМ И Н , 
начальник медвытрезвите
ля Ковдорского ГОМ.

ВЫРАСТИ ДЕРЕВО
На общешкольном комсо

мольском собрании мы при
няли социалистические обя
зательства в честь X X V  съез
да партии. И уже на деле 
ребята подтверждают свои 
решения — среди комсо
мольцев нет ни одного не
успевающего.

Жители города, проходя 
по улице Зеленой, были при
ятно удивлены: по обеим 
сюррцау дороги поднима
лись тог,кие стволы березок, 
елей, рябин. Улица снова 
почти оправдывает свое наз
вание. Так появилась аллея 
Дружбы. Н в этом заслуга 
комсомольцев 10 «Д» клас
са (комсорг Анатолий Выж- 
лецов). А 13 комсомольских 
классов трудились на пере
борке овощей на базе 
ОРСа.

Ира КО РМ И ЛИ ЦЫ НЛ, 
член комитета ВЛ КС М  
школы № 17.

В городе имеются случаи 
заболевания дизентерией, 
что, видимо, связано с воз
вращением отпускников из 
разных районов страны, а 
также с сезонным завозом 
фруктов и овощей. Харак
терно, что заболевание 
распространяется через 
семейно-бытовые контакты.

За помощью к врачам 
обратились из семьи Д., где 
заболела школьница. Не
смотря на довольно тяже
лое состояние ребенка и 
установленный диагноз ди
зентерии, мать категориче
ски отказалась положить 
девочку в больницу. Прош
ла неделя, врач неодно
кратно приходил. Но ему 
даже не открывали двери. 
В результате, весь дом 
пришлось посадить на ка
рантин. Дети не принима
лись в сады и ясли, а ма
мы не могли выйти на ра
боту. В конце концов ребе
нок был все же госпитали
зирован. При участии глав
ного врача, заведующей 
детской консультацией и... 
милиционера. Так легко
мысленное поведение од
ного человека обернулось 
для всех окружающих по
терей рабочих дней.

В семье Н. заболела дочь, 
при обследовании окру
жающих выяснилось, что 
мать, которая чувствовала 
себя здоровой, является 
бациллоносителем, то есть 
она когда-то переболела, 
не лечилась, и осталась 
опасным очагом зараже
ния. Именно она и была 
причиной заболевания до
чери.

В этом году дизентерия 
протекает вялыми, стерты
ми формами: даже без по
вышения температуры, с 
незначительными болями в 
животе. Это приводит к то
му, что больные далеко не 
всегда обращаются к вра
чу, а ограничиваются дву- 
мя-тремя наспех приняты
ми таблетками. Как-будто 
бы, все приходит к норме. 
На самом же деле болезнь 
принимает хроническую 
форму, с глубокими и дли
тельными нарушениями 
функции пищеварительного 
тракта. Важно всем знать, 
что такой человек крайне 
опасен для окружающих; 
(вспомним мать Н., которая 
стала причиной болезни 
дочери).

Приведенные примеры 
позволяют сделать вывод, 
что в семьях, даже иногда 
довольно интеллигентных, 
забыли о самых простых 
гигиенических правилах: 
мыть руки с мылом перед 
едой, после туалета, после 
выполнения любой работы. 
Нужно тщательно мыть и 
ошпаривать кипятком фрук
ты и овощи, которые упо
требляются в пищу в сы
ром виде. Не пить сырой 
воды и молока. Не носить 
хлеб из магазина в сумке 
без целлофанового пакета.

В. Щ ЕГЛ О ВА , 
заведующая инфек
ционным отделением 
Ковдорской больницы.
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Редактор Я. МАХЛИН.

В КИ Н О ТЕАТРЕ  
«ЮНОСТЬ»

24*—26 октября — «Зем
ляки» (24-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 25—26-го: 12, 
14, 16, 18, 20, 22). Доку
ментальные фильмы: «По
хитители детства», «Что 
случилось, больной?», «До
рога к беде» на сеансах 20 
и 22 ч.

27—29 октября — «Двое 
в городе» (12, 18-15), 20, 
22), «Стрекоза» (14, 16).

30—31 октября — «Днев
ник директора школы» (12, 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Л. О С ЕН Н И КО ВА , Н. П. 
ВА РН И  НА, верстала Н. ЧАРЫ- 
КО ВА , клише нарезал Л . Д. 
НАБАТО В, печатали К. И. АН- 
Т У Ш ЕВ А , Г. И. Т Е Р Е Н Т Ь Е В А .

ВСЕГДА РАДЫ!
ВА Ш ЕМ У  ПРИХО ДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВА Ш ЕМ У  ЗВО Н КУ : 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

$■ ДЕТСКИЙ УГОЛОК + ;♦ СТЫДНО! ♦! ДАЕМ СПРАВКУ ф
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 7313
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Поздравляем!
В областную «Книгу 

т р у д о в ы х  подарков 
XXV съезду КПСС» за
несены:

Коллектив вермикулито- 
вой фабрики рудника «Ков- 
дор» горно-обогатительного 
комбината «Ковдорслюда»
(начальник фабрики О. Н. 
Тихо м про в, п а р тг.р у II о1р г
Б. С. Маигук, председатель 
фабкома С. Ф. Михеев).

Комплексная бригада СУ 
«Отделстрой» треста «Ков- 
дорстрой» (бригадир Т. П. 
Д евятилова).

Укрупненная лесозагото

вительная бригада Ковдор- 
ского леспромхоза (брига
дир Г. В. Калинин).

Экипаж бурового станка 
№ 3 Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
(старший машинист В. Ф. 
Петухов).

Экипаж БелАЗа-548 Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината (старший 
водитель П. С. Дмитриев)

Кирсанов В. И. ■— маши
нист электровоза рудника 
«Еиа» горно-обогатительно
го комбината «Ковдорслю
да».

Тихомиров С. С. — стар
ший машинист бурового 
станка № 8 Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

съезду КПСС
Iдостойную встречу!

27 октября, когда на ра- за право подписать трудо- 
бочих местах была смена 
мастера В. Н. Фифилатье-
ва, коллектив бурового уча
стка рудника «Железный» 
завершил выполнение пя
тилетнего задания. На

Впереди соревнующихся

вой рапорт XXV съезду Завершила годовой план
партии на железорудной бригада лесозаготовителей 
обогатительной фабрике Г. В. Калинина Ковдорско- 
идут коллективы смен уча- го леспромхоза. Она заго- 
стка обогащения (сменные товила 26 тысяч кубометров 
мастера В. Н. Обухов и древесины при задании 25 

счету десятой пятилетки 3. И. Наускова), выполнив- тысяч, 
уже более тысячи погонных шие план 9 месяцев соот- На одну тысячу кубомет- 
метров взрывных скважин, ветственно на 100,5 и 102,5 ров больше запланирован-

процента. Тон в работе за- ного на 1975 год раскряже- 
дают мельники С. П. Саму- вали бригады раскряжевщи- 
сенко и М. И. Сауков, сепа- ков В. П. Карвялиса, В. В. 
раторщики М. Н. Ярышева Чащина. 
и С. Ф. Шершова. Бригада на погрузке дре-

* * * весины в железнодорожные
Выполнила производст- вагоны В. В. Боброва от- 

венное задание 1975 года грузила 86 тысяч кубомет- 
бригада кузнецов ремонтно- ров при плане 75. 
механического цеха в со- Шофер лесовозной маши-
ставе Б. И. Павлова, Н. И. ны А. П. Савин перевез 6 
Дегтярева, С. А. Дерябина, тысяч 100 кубометров дре- 
Она близка и к завершению весины при задании на 1975 
своих социалистических обя- год 6 тысяч кубометров, 
зательств. * * *

План завершающего года 
пятилетки и социалистиче
ские обязательства выпол
нили водители БелАЗов це
ха технологического тран
спорта В. И. Осичкин, Н. Г.

В соревнование за право 
подписать трудовой рапорт 
XXV съезду партии вклю
чились комплексные брига
ды строительно-монтажного 
управления «Промстрой-2»,

Гудей, А. К. Пашнин, М. И. которые возглавляют И. М 
Войтенко, И. П. Богданов. Шляжес и П. А. Саприн.

Экипаж БелАЗа-548 № 26 в составе В. В. Костина, П. С. Дмитриева (старший 
водитель), В. Н. Рыжова, Е. М. Могилы выполнил план года и социалистические 
обязательства за 10 месяцев. Сверх задания перевезено 24,5 тысячи тонн горной 
массы. Этот экипаж занесен в областную «Книгу трудовых подарков XXV съезду 
КПСС».

На снимке: водители БелАЗа JVs 26 В. В. Костин, П. С. Дмитриев.
Фото Ю. Петрухина.

Честь и слава трудовым коллективам, пе
редовикам производства, досрочно завер
шившим выполнение заданий девятой пяти
летки!

(Из Призывов ЦК КПСС к 58-й годовщине Вели
кой Октябрьской социалистической революции).

К О Л И Ч Е С Т В О  И К А Ч Е С Т В О
Рудник «Ковдор» был

сдан в эксплуатацию нака
нуне девятой пятилетки. 
Его производительная мощ
ность по выпуску промыш
ленного сырца флогопита 
равнялась 2.200 тонн, вер- 
ми,к у лито в ого концентрата 
— 6 тысяч тонн. А к концу
пятилетки коллектив уже
выпускает 4.500 тонн в год 
промышленного сырца и 
10.500 тонн в год вермику- 
литового концентрата.

Решение задачи увеличе
ния выпуска продукции 
коммунисты ‘рудника виде
ли в применении новой тех
нологии, за годы девятой 
пятилетки произошли за
метные изменения на всех 
участках и в цехах рудника.

На подземных горных ра
ботах ныне применяется 
прогрессивный метод отбой
ки — глубокими скважина
ми, заменено старое и вне-

п т * №
2е) I

дрено новое буровое обо
рудование. Сейчас на уча
стке работают установки
БУ-1, НКР-ЮО, «Удар-2».
Горная масса откатывается 
в глухих вагонетках ем
костью 1,2 кубических мет
ров взамен вагонеток по
ловиной емкости, полностью 
механизированы опрокиды, 
на проходке восстаю
щих выработок приме
няется проходческий ком
плекс КПВ-1, внедрена в 
производство зарядная ма
шина ЗМБС-Зм. Все это по
зволило обеспечить и обез
опасить труд горняков и, в 
результате, увеличить про
изводительность труда.

На открытых горных ра
ботах внедрен экскаватор 
ЭКГ-4,6, вместе с КрАЗами 
трудятся еа  доставке руды 
и БелАЗы-540.

Благодаря новой техно
логии обогащения руды

класса минус 5мм на вин
товых сепараторах и кон
центрационных столах зна
чительно возрос выпуск 
вермнкулитового концент
рата.

ОТ СЪЕЗДА 
К СЪЕЗДУ

Сдан в эксплуатацию обо
гатительный флогопитовый 
комплекс, внедрены на по- 
грузочио^азгрузочных ра
ботах авто- и электропо
грузчики, внедряется кон
тейнерная доставка готовой 
продукции.

Техническое перевооруже
ние и применение новой 
технологии позволило руд

нику успешно справляться 
с выполнением государст
венного плана и социали
стических обязательств. В 
октябре выполнила пяти
летний план вермикулито- 
вая фабрика.

Вопросы освоения новой 
техники и технологии про
изводства находятся посто
янно в поле зрения партий
ного бюро. Осуществление 
технического перевооруже
ния па руднике было бы 
невозможно без высокой 
ответственности за поручен
ное дело.

Много сил и энергии вло
жили коммунисты: главный 
инженер В. И. Куделин — 
ныне начальник ПТО ком
бината, О. Н. Тихомиров, 
С. Ф. Михеев, Б. С. М а
шук; на вермикулитовой 
фабрике — начальник мех- 
цеха М. П. Воробьев, маши
нисты экскаваторов А. И.

Пупов, Н. П. Цапаев; на 
подземных горных работах 
— мастер А. И. Смирнов, 
бурильщик В. П. Мирополь- 
ский, бригадир проходчиков 
Г. М. Даничкин; заготов
щица слюды Г. М. Алексе
ева и другие.

Успешно заканчивая вы
полнение девятой пятилет
ки, коммунисты (рудника 
ставят перед собой новые 
задачи: «е снижая достиг
нутого уровня по выпуску 
продукции, улучшить ее ка
чество, добиться освоения 
мощностей новой вермику
литовой фабрики по выпус
ку 56 тысяч тонн концент
рата. И еще добиться при
своения Государственного 
знака качества одному из 
видов выпускаемого слю
дяного сырья.

И. ЩЕРБИНА, 
секретарь партбюро 
рудника «Ковдор», на
чальник флогопитовой 
обогатительной фабри
ки.

Правофланговые
Профком комбината под

вел итоги социалистическо
го соревнования за сен
тябрь.

В 1 группе цехов победа 
присуждена коллективу 
цеха технологического тран
спорта. Отмечена также 
работа коллектива ж елезо
рудной обогатительной фаб
рики, но фабрика не выпол
нила план отгрузки кон
центрата из-за нехватки ва
гонов. Рудник «Железный» 
снят с обсуждения из-за 
неочастного случая на про
изводстве. Кроме того, вы
работка на одного рабочего 
на руднике составила лишь 
88,6 процента.

Во II группе цехов в 
девятый раз подряд при
знан лучшим коллектив жи 
лищно-коммунального отде 
ла. Отмечена хорошая рабо
та ремонтно-механического 
цеха. Сняты с обсуждения 
из-за перерасхода фонда за
работной платы цех подго
товки производства и энер
гоцех.

В III группе цехов луч
шие показатели у коллек
тива цеха КИПиА. Отме
чена хорошая работа элек
троцеха. Цех заводских ла
бораторий и отдел техниче
ского контроля с обсужде
ния сняты из-за перерас
хода фонда заработной пла
ты.

Н. УСАЧЕВА, 
инженер ОТиЗа.
* * *

Профком комбината «Ков
дорслюда» подвел итоги за 
сентябрь. Первое место и 
переходящее Красное знамя 
присвоено коллективу руд
ника «Ковдор». Отмечена 
хорошая работа коллекти
вов рудников «Ена», «Рико- 
латва» и автотранспортно
го предприятия.

Среди фабрик лучшие по
казатели у коллектива вер
микулитовой фабрики, кото
рый первым занесен в обла
стную «Книгу трудовых по
дарков XXV съезду КПСС». 
Коллектив горного участка 
открытых работ рудника 
«Ковдор», выполнивший 
план на 108,9 процента, а 
производительности труда— 
на 106,2 процента—признан 
победителем в социалисти
ческом соревновании кол
лективов карьеров.

Лучшими молодыми ра
бочими названы: заготов
щица слюды рудника «Ена» 
Г. А. Воробьева, проходчик 
С. П. Покровский, забой
щик А. В. Гурьев, буриль
щик А. И. Сиякаев.

Профком утвердил Поло
жение о книге-эстафете тру
довых рапортов XXV съез
ду КПСС.

За годы девятой пяти
летки партийная организа
ция рудника «Ковдор» вы
росла с 48 до 75 человек;

Коллектив рудника вы
пустил товарной продукции 
на 88 миллионов 897 тысяч 
рублей;

Средняя заработная пла
та каждого работающего 
возросла с 249 до 316 руб
лей;

В санаториях, в санато
рии-профилактории и в до
мах отдыха отдохнули и 
поправили здоровье 600 че
ловек;

Построен детский сад на 
140 мест.

Д е л о м  и т о л ь к о  д е л о м
Наверное, каждый, услы

шав приветствие в адрес 
отчетно-выборного партий
ного собрания Ковдорского 
ГОКа от отчетно-выборной 
конференции коммунистов 
Оленегорского ГОКа, поду
мал, что партнер по сорев
нованию находится в более 
выгодном положении. У них 
только железо, а тут еще 
и апатит... Он теперь опре
деляет все показатели кол
лектива комбината, он — 
предмет особой заботы ком
мунистов и администрации 
комбината. Мыслью о нем 
были проникнуты все вы

ступления коммунистов.
Ввод в эксплуатацию 

АБОФ, так или иначе кос
нувшийся каждого цеха, 
выдвинул коллектив комби
ната в ряды первопроход
цев: никто в стране еще не 
осваивал получение апати
тового концентрата из 
отходов. Но если до сих 
пор это «впервые» служило 
как бы оправданием отста-1 
ваяия в отладке технологии

первую очередь обеспечить 
стабильное получение апа
титового концентрата в те? 
чение IV квартала текущее 
го года и выйти на проект
ные мощности в 1976 году.

До финиша девятой пя
тилетки осталось два меся
ца. Уже добыто 44 миллио
на тонн руды, получено 17 
миллионов тонн железного 
концентрата, в том числе 
1 миллион тонн сверх пя-

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ +
концентрата. Объем товар- организации: нередки слу- 
ной продукции возрос на чаи, когда собрания в цехах 
28,5 процента, добыча ру- готовятся наспех и прохо
д а  — на 35 процентов, дят при низкой активности,

извлечения апатита, теперь тилетнего задания, 8 авгус-
речь идет о том, чтобы к 
концу года добиться рит
мичной работы всего обога
тительного комплекса, и в

та выполнен пятилетии 
план по реализации товар
ной продукции, 17 сентября 
— по выпуску железного

вскрыши — на 75,1 процен
та, грузооборот технологи
ческого транспорта увели
чился в 2,8 раза — все 
благодаря выполнению ком
плекса организационно-тех
нических мероприятий, вне
дрению в производство бо
лее совершенных механиз
мов и системы автоматизи
рованного диспетчерского 
управления выемочно-тран
спортным оборудованием 
«Пуск»; технического пере
оснащения производства.

На фоне этих достижений 
четко просматриваются vny- 
щения в работе партийной

на них порой выносятся 
второстепенные вопросы. В 
некоторых партийных орга
низациях комиссии контро
ля за деятельностью адми
нистрации бездействуют или 
занимаются мелкими во
просами. Имелись случаи 
срыва дежурства добро
вольных народных дружин.

Группа (народного конт-
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роля, руководимая комму- 
нистом Н. И. Кудимовой, 
вскрыла серьезные упуще
ния в хранении материалов, 
сохранности оборудования, 
использовании рабочего вре
мени, своевременном и пра
вильном рассмотрении за
явлений и ж алоб трудя
щихся. Однако руководи
тели цехов и партийные ор
ганизации еще мало опи
раются на народных конт
ролеров, не считают их 
своими помощниками.

Несмотря на то, что парт
ком обязал всех начальни
ков цехов, секретарей пар
тийных и профсоюзных ор
ганизаций активизировать 
работу комиссий по борьбе 
с пьянством и алкоголиз
мом, товарищеских судов, 
усилить борьбу с правона
рушителями — состояние 
трудовой дисциплины и 
имеющиеся нарушения об
щественного порядка гово
рят, что воспитательная ра
бота в коллективах еще не 
поднята на должный уро
вень.

Мало внимания уделяет 
партийная организация во
просам социалистического 
соревнования.

— На всех совещаниях 
мы говорим, что цех техно
логического транспорта по
стоянно лихорадит работу 
обогатительного комплекса, 
горняки не выполняют сво
их обязательств по этой 
причине, — говорил началь
ник обогатительного ком
плекса # А. П. Сидоренко®. 
— И в то же время кол
лектив цеха технологиче
ского транспорта часто вы
ходит... победителем в со-

Делом и только делом
циалистическом соревнова
нии. Из-за сбоев в матери
ально-техническом снабже
нии простаивает оборудо
вание. АБОФ не обеспечи
вается стабильно сырьем, 
ей нужна своя ремонтная 
база. Чтобы уменьшить те
кучесть кадров на АБОФ, 
необходимо обеспечить ра- 
б о ч и х благоустроенным 
жильем.

На объединенном заседа
нии парткомов ГОКа и 
треста в сентябре рассмат
ривался вопрос строитель
ства объектов для Ковдор- 
ского ГОКа. Было отмече
но, что неудовлетворитель
ными темпами ..идет строи
тельство хвостопровода, 
теплосети для подачи горя
чей воды с ТЭЦ на участок 
флотации, оклада для реа
гентов и т. д. Частично 
это объясняется тем, что 
отдел капитального строи
тельства комбината недо
статочно оперативно реша
ет вопросы обеспечения 
строителей проектно-смет
ной документацией, несвое
временно заказывает обо
рудование, не подготавли
вает площадки для строи
тельства объектов. План по 
капитальному строительст
ву выполнен всего на 86 
процентов.

Несмотря на все труднос
ти, вызванные задержкой со 
строительством овощехра
нилища, серьезных упреков 
заслуживает администрация 
и партийная организация 
ОРСа.

Начальник цеха техноло
гического транспорта В. А.

Вестернин, признав спра
ведливой критику в свой 
адрес за состояние трудо
вой диоциплины и неудов
летворительное обеспечение 
рудника транспортом, от
метил, что при запланиро
ванном коэффициенте смен
н о  с т  и технологического 
транспорта 1,6 он фактиче
ски составляет 2,11. Интен
сивная э к с п л у а т а ц и я  
БелАЗов ускоряет их из
нос, запчастями на сверх
плановые пробеги цех не 
обеспечивается. При имею
щихся двух грейдерах руд
нику трудно содержать до
роги в надлежащем состоя
нии.

Оставшиеся два месяца 
для коллектива комбината 
будут очень напряженны
ми. Предстоит ввести. в эк
сплуатацию бадделеитовые 
мощности, комплекс гидро
технических сооружений по 
отводу реки Верхняя Ков- 
дора, освоить мощности 
апатитового передела.

Не менее напряженным 
будет и 1976 год: чтобы ак
тивно начать разработку се
верного участка месторож
дения, предстоит еще вы
полнить ряд подготовитель
ных |работ. Без руды с се
верного участка очень труд
но наладить стабильную ра
боту обогатительного ком
плекса.

В постановлении отчетно- 
выборного собрания комму
нистов Ковдорокого ГОКа 
сказано: партком, цеховые 
партийные организации обя
заны направить свои уси
лия на улучшение органи

заторской и политической 
работы в коллективе, моби
лизуя его на безусловное 
в ып о лнен и е производств ен- 
ной программы завершаю
щего года девятой пятилет
ки и социалистических обя
зательств, шире развернуть 
соревнование за достойную 
встречу XXV съезда КПСС.

В работе собрания при
нял участие и выступил вто
рой секретарь Кировского 
горкома КПСС П. В. Про- 
кошин.

* * *
На собрании избран но

вый состав парткома. В не
го вошли: начальник отде
ла кадров ОРСа К. В. Ак
сенова, машинист экскава
тора РСУ Н. И. Золотов, 
машинист автокрана цеха 
подготовки производства 
Н. Н. Коробов, начальник 
отдела технического конт
роля Н. Н. Кудимова, сек
ретарь партбюро обогати
тельного комплекса Н. В. 
Мороз, заместитель предсе
дателя профкома Ю. П. 
Малайчук, машинист экска
ватора рудника «Железный» 
М. М. Подчапко, директор 
комбината А. И. Сухачев, 
начальник обогатительного 
комплекса А. П. Сидорен- 
ков, председатель профкома 
А. В. Треничев, водитель 
БелАЗа цеха технологиче
ского транспорта П. С. Фи
липпов.

Секретарем п а р т к о м а  
вновь избран Б. П. Солони- 
нов, заместителем — на
чальник штаба гражданской 
обороны В. Н. Рыбальчен- 
ко.

И критика — в строку
Не каж дое предприятие 

области может, подобно 
«Ковдорслюде», рапорто
вать о таком значительном, 
до удвоения по некоторым 
видам продукции, росте 
производства за девятую 
пятилетку. Буквально
в. последние годы комбинат 
шагнул в ряды механизиро
ванных предприятий и за 
нял в них достойное место. 
Об этом говорят неодно
кратные призовые места в 
соревновании по отрасли. В 
областной печати коллектив 
привычно занимает почет
ное место в описке органи
заций, с которых призыва
ют брать пример. Д а и на 
самом отчетно-выборном 
собрании коллективу ГОКа 
«Ковдорслюда» был вручен 
вымпел за второе место в 
районе по итогам третьего 
квартала.

Не мудрено, что собрание 
прошло не только в дело
вой, но и, можно, сказать, 
в праздничной обстановке. 
Тон был задан обстоятель
но составленным отчетным 
докладом, в котором на
шлось место и победным 
цифрам, и критике еще 
имеющихся недостатков. 
Кстати заметить, что крити
ка даж е преобладала. Уме
ние не затушевывать слабые 
стороны всегда было приз
наком силы. Именно поэто
му в регламент собрания 
естественно вписалось вы
ступление известной агит
бригады «Кристалл», специ
ально подготовившей по та
кому случаю новую про
грамму. И едкие выпуски 
стенгазеты «Голос делега
та» (за нее отвечала целая 
бригада во главе с комму
нистом, работником отдела 
снабжения комбината М. 
Алибековым). Острые, смеш
ные карикатуры соседсгво-

вали с  приготовленными за
ранее диаграммами и схе
мами роста предприятия и, 
честное слово, картины не 
портили.

Д а, коллективу есть чем 
гордиться. Как следовало 
из отчетного доклада, успе
хи зиждятся на правильной 
расстановке кадров, на про
думанной и последователь
ной пропагандистской рабо
те — идеологическая армия 
составляет более трехсот 
человек. Многое зависит и 
от низовых звеньев. Не слу
чайно среди передовых на
званы коллективы, где 
партгрупоргами А. Ф. Брон
ников, Б. С. Мащук, В. И, 
Преснухин. Активизации ра
боты партийной организа
ции способствовал прошед
ший обмен партийных до
кументов.

Накоплены в коллективе 
и интересные формы рабо
ты. 'Гак на руднике «Рико
латва» уже второй год 
ежедневно выходит радио
газета. Она в значительной 
степени помогает нацели
вать коллектив на выпол
н е н  и е производственных 
планов. Так как основное 
содержание ее выпусков — 
итоги работы за каждый 
день. За  такое начинание 
парторганизацию в свое 
время похвалили. Но и 
только. Ценный опыт за 
пределы Риколатвы не вы
везли. И это уж е упрек 
парткому.

За  отчетный период пар
тийные собрания коллектив 
ва комбината рассмотрели 
21 вопрос, партком — 223 
вопроса. Но, если заглянуть 
в графу выполнения наме

ченных мероприятий, то вы
вод в пользу сокращения 
пунктов повестки, чтоб бы
ла возможность доводить 
каждый поднятый вопрос 
до конца, напрашивается 
сам собой. Иначе бы на 
собрании не поднимались бы 
производственные пробле
мы, которые, безусловно, 
ставились и раньше, но все 
еще числятся в «незавер
шенке».

Такие, как положение г 
руководящим звеном в ав
тотранспортном предприя
тии, где до сих пор нет по- 
с т о я н н ы х  начальников, 
сплошные «исполняющие 
обязанности». А от времен
ных людей и отдача соот
ветственная. Сейчас это 
предприятие насыщается со
временной техникой —
КрАЗами, БелАЗами, а ре
монтная база отсутствует. В 
поселке Ена нет зубного 
арача, в поселке Риколатва 
постоянно откладывается 
строительство клуба. Д аж е 
вопрос о дровах на зиму— 
и то вьгнесен на трибуну. А 
почему? В рабочем порядке 
решить не смогли.

Перспективы на X пяти
летку значительные. Пред
стоит увеличить выпуск 
продукции на 60 и более 
процентов. И для многих 
позиций фундамент закла
дывается в последнем го iy 
текущей пятилетки. В част
ности, в декабре должна 
быть сдана Государствен- 
ной комиссии новая обога
тительная фабрика на руд
нике «Ковдор» мощностью 
56 тысяч тонн вермикулито- 
вого концентрата в год. В 
четвертом квартале пред

стоит освоить 40 процентов 
отпущенных на строитель
ство фабрики средств. Про
ще простого, и это отчасти 
будет справедливо, обви
нить в отставании строите
лей. Но ведь вина за за
держки, затяжки отчасти 
ложится и на комбинат. И 
если направить все силы на 
сдачу объекта, он может и 
должен войти в строй уже 
в этом году.

И явится лучшим подар
ком слюдодобытчиков и 
строителей предстоящему 
XXV съезду партии.

В работе собрания принял 
“участие и выступил второй 

секретарь Кировского гор
кома партии П. В. Проко- 
111 ин.

Собрание избрало новый 
состав парткома комбината 
«Ковдорслюда». В него во
шли: председатель профко
ма комбината Н. С. Бели
ченко, начальник флогопи- 
товой лаборатории JI. В. 
Белопашенцев (заместитель 
секретаря), шофер авто
транспортного предприятия 
В. С. Дикуль, директор 
комбината М. В. Ильюто- 
вич, бурильщик рудника 
«Ена» Г. А. Кайбышев, кла
довщик подземного склада 
взрывчатых материалов руд
ника «Ковдор» В. С. Лаза
рева, начальник лаборато
рии НОТ В. А. Луценко 
(.заместитель секретаря), 
заместитель главного инже
нера по технике безопас
ности Г. А. Овсянников, ма
шинист экскаватора рудни
ка «Чалмозеро» Н. И. Ов- 
чинкин, путевой рабочий 
рудника «Риколатва», сек
ретарь партбюро И. Т. 
Хлопьев.

Секретарем п а р т к о м а  
вновь избран Р. Т. Гайсин.

Василий Авдеев, которого вы 
видите на снимке, пришел в 
комсомольско - м олодеж ную  
бригаду имени Героя Советско
го Союза А. Б редова после 
увольнения в зап ас  из рядов 
Советской Армии. Он овладел 
несколькими строительными спе
циальностями. Комсомольцы 
избрали  Василия своим груп- 
комсоргом, он является членом 
ш таба городского комсомоль
ского оперативного отряда.

Фото Ю. Петрухина.

Плюс
электроэнергия

Немногим более десяти 
лет прошло с тех пор, ког
да на ТЭЦ был пущен пер
вый котел ДКВР-10, кото
рый н разжигали-то дрова
ми. Сейчас этот котел пред
назначен на слом, а на его 
место станут новые, более 
производительные, работа
ющие на дешевом мазуте.

С вводом новых ’ произ
водственных мощностей и 
строительством жилых мас
сивов будет увеличиваться 
потребность в паре* и горя
чен воде Д ля перекрытия 
возрастающих нагрузок в 
X пятилетке планируется 
построить новый котельный 
зал протяженностью 90 мет- 
роз, и установить в нем 5 
водогрейных котлов. Взмет
нется г. небо и вторая ды 
мовая 180-метровая труба.

Будут построены новые 
огромные резервуары для 
хранения мазута.

А проектанты рассматри
вают вопрос целесообразно
сти установки на Ковдор- 
ской ТЭЦ двух новых, бо
лее мощных турбин для вы
работки электроэнергии.

Э. ОКСИН, 
смотритель за здания
ми и сооружениями 
Ковдорской ТЭЦ.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ПЕРЕС ТРА ИВА ЕМСЯ, 
НО НЕ ОТСТУПАЕМ

С мая бригада работает
на строительстве вермику- 
литовой обогатительной 
фабрики. Подряд взяли на 
корпуса первичного и вто
ричного дробления.

Опыт у бригады уже 
имелся. На АБОФ в приям
ках впервые работали на 
подряде, а потом был кор
пус сгушения, головные со
оружения канала по отводу 
реки Верхняя Ковдора, га
раж  хозавтомо'билей.

Всего в бригаде 24 чело
века: бетонщики, плотники, 
арматурщики, сварщики. То 
есть каждый работник до
полняет и продолжает ра
боту другого. И, следова
тельно, объект можем воз
водить «от» и «до».

Не так давно пришел к 
нам комсомолец Ю. Попо
вич. Строительной специ
альности нет. Собрались 
бригадой, узнали, что пар
ню по душе и тут же на
шелся учитель. Сейчас уже 
ученик плотника IV разря
да С. В. Рабкова сдал 
экзамен на II разряд.

В бригаде повелось не 
уклоняться от обществен
ных нагрузок. И тут Ю. По
пович не подкачал — игра
ет за футбольную команду 
треста.

Но вернемся к началу 
строительства ВОФ. Когда 
мы приступали — корпус 
первичного дробления пред
ставлял из себя один кар
кас. Теперь он оброс и

стенами, и крышей. Корпус 
вторичного дробления нача
ли с котлована.

Из механизмов постоянно 
имеем гусеничный кран и 
компрессоры, а вот с ба
шенным краном, который 
особенно нужен при мон
таже стеновых панелей, 
большие неувязки.

Хочу также отметить, 
что заказчик не всегда чет
ко планирует работы, по
этому приходится зачастую 
перестраиваться на ходу. 
К примеру: до сих пор не 
решен вопрос об отметке 
полов в туннеле под гале
рею, хотя по плану полы 
мы уже должны сдать. Та
кая же история с полами и 
в узле перегрузки.

Сейчас основная задача— 
смонтировать стеновые па
нели в корпусе вторичного 
дробления и закончить чис
тые полы.

Бригада включилась в со
ревнование за право под
писать трудовой рапорт в 
честь XXV съезда партии. 
В социалистических обяза
тельствах значится: к 1 но
ября сдать под монтаж суб
подрядчикам корпус первич
ного дробления и узел пе
регрузки, к празднованию 
58 годовщины Октября — 
корпус вторичного дробле
ния.

И. ШЛЯЖЕС, 
бригадир комплексной 
б р и г а д ы  « П р о м -  
строя-2».

О Т Р Я Д  С О З Д А Н

^ Р У Л П Ы О

кОВАОР

0 31 октября 
1975 года

В критической корреспон
денции «Руки чешутся» 
(«Рудный Ковдор» за 1 ав
густа с. г.) говорилось о 
случаях нарушения по
рядка на улицах и спор
тивных площадках города. 
Кроме того, ещ е раз был 
поставлен вопрос о пре

вращении парковой зоны в 
парк. Редакции отвечает 
секретарь нештатного гор
кома комсомола Петр 
Шкраба:

— Выступление газеты 
было обсуждено на сове
щании секретарей первич
ных комсомольских орга

низаций. Руководствуясь ре
шением IV городской ком
сомольской конференции, 
городской комитет комсо
мола создал городской опе
ративный комсомольский 
отряд. В штаб городского  
оперативного отряда из
браны: комсорг комсо-
мольско-молодежной бри
гады имени А. Бредова Ва
силий Авдеев («Пром-

СИГНАЛ ДАН —
строй-1»), бетонщик этой 
же бригады Юрий Воякин 
и дежурный электрик руд
ника «Железный» Петр 
Базаров.

IV городская комсомоль
ская конференция поручи
ла шефство над братской 
могилой комсомольским ор
ганизациям ГОКа «Ковдор
слюда» и школы № 16, де
легаты единогласно решили

СИГНАЛ УСЛЫШАН ф  
отработать на субботниках 
по озеленению города по 
15 часов каждому комсо
мольцу.

Пользуясь случаем, сооб
щаю, что бюро горкома 
комсомола разработало и 
утвердило план-график про
ведения субботников на 
строительстве вермикулито- 
вой обогатительной фабри
ки ГОКа «Ковдорслюда».



Ф  ЗАБОТЫ ОТК ♦ ! ; ♦  И, КАК ПРЕЖДЕ, В СТРОЮ ♦  ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА +

БОЗШШНЗЗЗИО
Дорогая
игруш ка

Я работаю в отделе тех
нического контроля комби
ната с 1962 года. За  это 
время много на железоруд
ной фабрике сделано для 
того, чтобы облегчить труд 
работников.

Но до сих пор много фи
зических усилий требует 
разделка пробы руды на си
товой анализ по классу 
-|- 20 мм. Когда нам сказа
ли, что будет установлен 
гранулометр и мы больше 
не будем просеивать вруч
ную пробы руды, мы очень 
обрадовались.
Наконец, установили грану 
лометр, в начале 1975 года. 
В апреле он начал рабо 
тать. Но с июня начались 
неприятности. То не дейст
вует автоматика, то слета 
ют ремни, И опять прихо 
дится много раз поднимать 
ся по лестницам на 16, 17 
конвейер, делать бесконеч
ные контрольные просеива 
вия. А сейчас гранулометр 
вообще не показывает си
тового анализа, хотя он 
очень нужен дроблению.

Так что 'С появлением дол
гожданного гранулометра 
стало не легче, а еще тя 
желее. Формально он уста
новлен, но облегчения не 
принес, поскольку не рабо 
тает

Г. ЦАПАЕВА, 
контролер ОТК.

Не упадешь, 
так утонешь

Работницы ОТК контро
лируют весь процесс ф лота
ции сушки. От нашей пра
вильной и точной работы 
зависит качество выпускае
мой продукции. Ведь по по
лученным из химлаборато- 
рии данным, флотаторы 
регулируют технологический 
процесс.

Н о у нас нет возможно
сти своевременно достав
лять в химлабораторию и в 
ОТК пробы, так как дорога, 
по которой мы ходим от 
АБОФ к химлаборатории и 
железорудной обогатитель
ной фабрике, находится в 
ужасном состоянии. Вся она 
перерыта, а сейчас стало во
обще невозможно ходить: 
скользко. К тому же осве
щения фактически нет.

А. ГРИШИНА,  
и. о. мастера ОТК.

ПРОРЫВ 
«ГОЛУБОЙ 

ЛИНИИ»
Бывает, мучаешься, не 

можешь вспомнить, что де
лал вчера, а события бо
лее чем тридцатилетней 
давности встают в памяти 
с предельной точностью...

Август 1943 года. Севе
ро-Кавказский фронт. Я 
командовал взводом. Ф а
шисты у Новороссийска со
здали глубоко эшелониро
ванную систему укреплений 

«Голубую линию». Про
тивник рассчитывал на ю, 
что наши войска «увязнут» 
в обороне. Но гитлеровские 
стратеги просчитались.

После артиллерийской 
подготовки, на исходе дня, 
мы повели наступление по 
всему фронту. Наша диви
зия взломала мощную обо
рону и погнала фашистов.

Лишь на подступах к ста
нице Киевской гитлеровцам 
удалось закрепиться.

Утром враги попытались 
изменить ход сражения. 
Начались яростные атаки. 
Станица, лежавшая на пра
вом фланге дивизии, под
верглась особенно ожесто
ченному натиску. Был смер
тельно ранен командир ро
ты А. Петров. Мне приш
лось заменить его.

Не добившись успеха, 
немцы выжидали — кто

кого. Ночью к нам подо
шло танковое подразделе 
ние. А на рассвете загово
рили тяжелые гаубицы. В 
стереотрубу было видно, 
как поднимались в воздух 
крыши немецких блинда
жей.

В 7-00 мы пошли в ата
ку... Остался в памяти про
тивный свист, фонтан земли 
и яркая вспышка. Очнулся 
в госпитале, запеленатый в 
бинты. Узнаю, что таман
ская группировка врага 
ликвидирована.

Подлечился, попросился 
снова на передовую. Не 
пустили по состоянию здо
ровья. Здесь, на Кубани, 
для меня война и закончи
лась. Но не кончилась моя 
служба в Советской Армии. 
Тольке через 3 года после 
дня Победы я демобилизо
вался.

Ф. ЗАЙЦЕВ, 
капитан запаса, дирек
тор школы № 16.

Н А С Т А В Н И К
Одиннадцать лет трудится 

директором в восьмилет
ней школе №  16 Ф едор 
Васильевич Зайцев. И все 
это время вплоть до 1975 
года преподавал физику и 
математику, пока контузия 
и ранение не дали о себе 
знать окончательно, и вра
чи запретили вести уроки.

Человек неугасимой энер
гии, хорошо знающий свое 
дело, он требователен к 
себе и учителям, умеет 
ставить перед коллективом 
актуальные задачи, создать 
творческую обстановку. Ди
ректор часто посещает уро
ки молодых педагогов, ана

лизирует, советует, подска
зывает. Благодаря его чут
кому наставничеству, пре
подаватель Галина Никола
евна Витоль стала опытным 
педагогом и теперь препо
дает физику вместо Ф едо
ра Васильевича. И он за 
нее спокоен: ребята полу
чат глубокие знания.

Вот уже на протяжении 
нескольких лет в младших 
классах школы нет второ
годников. Заметно снизился 
и процент «трудных» р е 
бят, числящихся в списке 
детской комнаты милиции, 
а ряды комсомольцев шко
лы увеличились.

Всегда полезных резуль
татов достигают люди, ко
торые не боятся взять под 
сомнение установившиеся 
порядки, которые улучша
ют дело, которые не боят
ся дерзать. Зайцеву часто 
задают вопрос: «Трудно?».

— Да, — отвечает он. — 
Но где трудно — там мес
то учителя. И приятно со
знавать свою необходи
мость. Из пытливых, порой 
непослушных ребят вырас
тут нужные стране люди.

Поэтому школа постоян
но на одном из первых 
мест среди восьмилетних 
школ района.

К. БОГАЧЕВА, 
учительница ш к о л ы  
№ 16.

Ружье стреляет
22 октября в помещении

горисполкома заседала дис
циплинарная товарищеская 
комиссия городского обще
ства охотников и рыболо
вов. За  нарушение правил 
техники безопасности при 
обращении с огнестрельным 
оружием комиссия налож и
ла на трех охотников дис
циплинарное взыскание — 
объявила выговор, а шофе
ра цеха подготовки произ
водства Ковдорокого ГОКа 
Владимира Федоровича Ти
мофеева — за передачу ору
жия другому лицу, не имею
щему охотничьего билета,— 
лишила права на охоту сро
ком на три года.

П. УДАЛОВ, 
председатель городско
го общества охотников 
и рыболовов.

Б Е З  К А Н И К У Л

у у Л о с л е  м е н я  
х о т ь  п о т о п “

В июле праздновали но
воселье в большом новом 
доме семьи работников Ков- 
дорского ГОКа. А вот бы
ла ли радость у тех, кто пе
реезжав в освободившиеся 
квартиры каменного фонда?

Не будет ошибки, если 
скажем «нет». Какая может 
быть радость, когда квар
тира грязная, а оборудова
ние санузлов неисправно. 
Неужели нельзя было за 
менить пришедшие в негод
ность унитазы, ванны, и 
т. д., отремонтировать з а 
пущенные квартиры в пер
вую очередь, а потом засе
лять жильцов.

Тогда не произошло бы 
таких инцидентов, как по
лучилось с квартирой Д вор
никова. Деньги за ремонт и 
поломанный унитаз взяли, а 
вот поставить новый отка
зались, сославшись на то, 
что нет в наличии. «Если 
надо тебе, сам ищи и ставь»,
— так ответили в Ж КО  то
варищу Гречину, которому 
предстояло заселиться в ос
вободившуюся квартиру. А

Гретин отказался от такой 
квартиры. И ее отдали ра
ботнику конвейерного хо
зяйства, который прорабо
тал на предприятии год. 
Где же логика, кадровым 
рабочим, давно стоящим на 
очереди, предлагают идти в 
грязные квартиры или от
казаться от них.

Неужели трудно наладить 
ремонт о.свобо д и в ш и х с я  
квартир (за который, кста
ти деньги берутся исправ
но)? И если что-то разби
то и Ж КО  не в состоянии 
заменить, так пусть потре
бует от бывшего хозяина 
квартиры. А уж потом мож 
но выдать ему ключи от 
новой квартиры.

Уверена, такая мера за 
ставит жильцов аккуратнее 
относиться к сохранению 
народного достояния.

А. ЧАЩИ НА,
машинист мосто в о г о 
крана участка дробле
ния, депутат Ковдор- 
ского городского Сове
та.

Вот уже четырнадцать 
лет работает без каникул 
кузница кадров Ковдорско- 
го ГОКа — учебно-курсо
вой комбинат. Ежегодно го
товим новых специалистов, 
а треть состава рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников повышают у нас 
свою квалификацию. Еже
годно у нас обучается до 
1.000 человек.

Кроме подготовки кадров 
в обязанности учебно-кур- * 
сового комбината входит и 
методическая работа с ин
структорами производствен
ного обучения. Только в 
1975 году проведено 4 се
минара, на которых присут
ствовало около 160 чело
век. Готовит учебный ком
бинат и преподавателей 
теоретического обучения, и 
консультантов.

Все лето занимались на 
курсах машинисты насосных 
установок, стропальщики, 
газоэлектросварщики, рез
чики, электрослесари, сле
сари по ремонту оборудо
вания, помощники маши
нистов экскаваторов, шофе
ры.

В настоящее время рабо
тают курсы машинистов 
конвейеров, токарей, стро
пальщиков, сливщиков-на- 
ливщиков ГСМ. В Верхне- 
Днепровском ГОКе обуча
ются концентраторщики, се
параторщики, часть рабо
чих различных профессий 
(18 человек) направлены в 
Челябинск. В четвертом 
квартале будут открыты 
курсы: слесарей-ремонтни-
ков (повышение квалифи
кации), слесарей-сантехни- 
ков. В цехах уже готовят

заявки на 1976 год, они бу
дут рассмотрены и утверж
дены на ноябрьском мето
дическом совете.

Мы контролируем посе
щение уроков учащимися 
вечерней школы. Наша за 
бота — это и школы ком
мунистического труда, и 
экономическая учеба.

Прошедший учебный год 
стал экзаменом на зре
лость. Люди учились и в 
классах учебного комбина
та, в цехах, направлялись 
на родственные предприя
тия.

В основном готовили кад
ры для АБОФ. Но еще мно
го труда нужно приложить, 
чтобы эти рабочие стали на
стоящими специалистами.

Трудно с материальной 
базой. В стране не налаже
но централизованное снаб
жение учебных комбинатов 
наглядными пособиями. Не 
хватает нам и помещений: 
один этаж  занимает вечер
няя школа. Всего необхо
димо хотя бы 10— 11 ауди
торий, а у нас их шесть.

Скоро вступит в строй 
вторая очередь апатито- 
бадделаитовой ф а б р и к и .  
Нам срочно нужно готовить 
замену молодым рабочим, 
которым вышел срок идти 
в армию. Л. КАМЕНЕВА, 

начальник учебио-кур- 
сового комбината.

Итоги и задачи
Решая, как никогда, на

пряженные производствен
ные задания 1975 года, тру
женики комбината принима
ли активное участие и в 
проведении мероприятий 
гражданской обороны.

Итоги выполнения плана 
боевой подготовки невоени
зированных формирований 
и обучения рабочих и слу
жащих в 1974— 1975 учеб
ном году радуют. Но и не 
позволяют успокаиваться на 
достигнутом. Нам предсто
ит еще многое сделать для 
совершенствования накоп
ленного опыта, поднятия от
ветственности за доскональ
ное выполнение мероприя
тий гражданской обороны.

В минувшем учебном го
ду хорошо освоили приемы 
и способы защиты от со
временного оружия массо
вого поражения в цехе за
водских лабораторий (на
чальник цеха В. А. М ака- 
гонов — руководитель 
занятий, отличник граждан
ской обороны СССР В. М. 
Петушков), в отделе техни
ческого контроля (началь
ник Н. Н. Кудимова — ру
ководитель занятий, отлич
ник гражданской обороны 
СССР Л. А. Зубова), на 
железорудной обогатитель
ной фабрике (начальник 
фабрики А. П. Сидоренков 

руководитель занятий, 
заместитель командира спа
сательной группы отличник 
гражданской о б о р о н ы  
СССР В. Г. Гладышкин), 
в спорткомплексе профко
ма комбината (директор 
Ю. Н. Фока — руководи
тель занятий, начальник ме
дицинской службы ГО ком
бината Г. А. Андреев) и 
>яде других цехов и служб, 

"лубокие теоретические зна
ния и практические навыки 
получил личный состав са
нитарных дружин: 3. Д.
Прокофьева, Н. М. Яхина, 
В. П. Конева, Н. Ф. Са- 
файлова, Н. В. Мороз, Н. В. 
Усачева и многие другие.

Итоговые занятия пока
зали, что 20-часовую про
грамму всеобщего и обяза
тельного минимума знаний 
отлично усвоили В. И. 
Майорова, О. В. Черепано
ва, Т. И. Краснова (отдел 
технического контроля), 
Л. А. Щербина, Н. Ф. М а
лыгин, Н. С. Олияриик,
A. И. Попков (цех техно
логического транспорта),
B. Д. Ерюхин, А. И. Д анил
кин (железорудная обогати
тельная фабрика), и много, 
много других товарищей.

Нужно отметить и руко
водителей групп: В. Н. Пет
рова, И. И. Кокина, Н. А. 
Гунько, В. М. Петушкова, 
Л. А. Зубову, Л . А. Щ ер
бину, П. И. Семибратова, 
Р. Н. Климову, Г. А. Ан
дреева, Е. Г. Воробьеву, ко
торые хорошо и методиче
ски правильно проводили 
занятия.

Успехи не приходят сами 
собой. Там, где вопросам 
гражданской обороны уде
ляют постоянное внимание 
партийные и профсоюзные 
организации, там и отлич
ные результаты.

Победителями социали
стического соревнования по 
гражданской обороне неод
нократно были коллективы 
железорудной обогатитель
ной фабрики — начальник 
ГО цеха А. П. Сидоренков, 
начальник штаба ГО Б. М. 
Яковлев, секретарь партбю-

ДЕПУТАТЫ
Ковдорского городского Со
вета депутатов трудящихся 
принимают граждан в по- 

горисполкома 
с 14 до 19 ча-

мещении
ежедневно
сов:

3 ноября Н. В. Жигаль-

щина, 5 ноября — Л. В. Ча
ус, 6 ноября — Р. И. Бонда
ренко, 10 ноября — Н. С. 
Миганов, 11 ноября — Н. Н. 
Артеменко, 12 ноября — 
Н. А. Кутергин, 13 ноября— 
П. Н. Менюшков, 14 ноября
— Б. С. Генич, 17 ноября — 
В. П. Коршунов, 18 ноября

— Л. Н. Купцова, 19 ноября
— М. П. Ильин, 20 ноября
— В. П. Щ ербина, 21 нояб
ря — Л. М. Ставчанский,
24 ноября — Т. Д. Толстова, ■
25 ноября — Л. И. Курин- < 
ная, 26 ноября — Н. И. Гри- ‘ 
горьева, 27 ноября — Г. Т, 
Кольцов, 28 ноября — В. Ф. 
Вицина.

ро Н. В. Мороз, председа
тель цехкома Н. В. Ж и- 
гальцев, секретарь комите
та ВЛКСМ И. М. Яхина; 
рудника «Железный» — на
чальник рудника Ф. Н. Ни
китин, начальник штаба ГО 
П. И. Лавров, секретарь 
партбюро М. М. П одчапко,, 
председатель цехкома Г. Н. 
Чикунов, секретарь коми
тета ВЛКСМ В. П. Кон- 
драшова; ремонтно-механи
ческого цеха — начальник 
цеха С. А. Танюшкин, на
чальник штаба ГО цеха 
Ю. А. Дячек, секретарь 
партбюро Ф. Г. Дымнич, 
председатель цехкома Б. Д. 
Василихин, секретарь, бюро 
ВЛКСМ В. А. Лубнев.

В этих коллективах в про
цессе учебы и практическо
го проведения учений боль
шое внимание уделялось во
просам правильного соче
тания производственных за 
дач с интересами граждан
ской обороны.

Определенных успехов до
бились мы и в пропаганде 
гражданской обороны. 623 
человека прослушали 17 
лекций в цехах и отделах, 
оформлено 16 уголков и 
стендов.

К сожалению, пропаган
да знаний гражданской обо
роны в Дворце культуры 
имени 50-летия Октября ве
лась плохо. За  учебный год 
там не было показано ни 
одного кинофильма по те
матике ГО. В этом же кол
лективе в течение года не 
проведено ни одного заня
тия по 20-часовой програм
ме. Хочется надеяться, что 
в новом учебном году упу
щения будут устранены. .

1 декабря начнется но
вый учебный год в системе 
гражданской обороны. В 
новом, 1975— 1976 учебном 
году, перед тружениками 
комбината стоят еще более 
сложные задачи. Одна из 
них — проведение ком
плексного объектового уче
ния. Это более высокая 
форма практической подго
товки производственных 
коллективов. С наскока та
кие учения не подготовишь 
и не проведешь. Для под
готовки и проведения этих 
учений требуются большие 
усилия со стороны руково
дящих кадров и партийных 
организаций. Ведь в ком
плексных учениях фактиче
ски будет участвовать весь 
производственный персонал, 
население, специалисты.

Чтобы мобилизовать каж 
дого на успешные действия, 
надо провести большую 
учебно-воспитательную ра
боту. А это сделать будет 
нелегко, если руководители 
цехов не научатся согласо
вывать производственные и 
оборонные вопросы, сами не 
будут достаточно глубоко 
разбираться в делах граж 
данской обороны.

Одним из важных уча
стков работы партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций в новом 
учебном году будет приня
тие мер к тому, чтобы ко
мандно-начальствующий со
став объектов был хорошо 
подготовлен к решению но
вых задач гражданской обо
роны и, в частности, к про
ведению комплексных объ
ектовых учений — этой 
высшей и наиболее совер
шенной формы практическо
го обучения населения за
щите от современного ору
жия.

В. РЫБАЛЬЧЕНКО, 
начальник штаба граж
данской обороны Ков
дорского ГОКа.

Щ Ш Ш е

31 октября 
1975 года
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На ковер 
вызываются

Юношеская команда Ков
дорского ГОКа по класси
ческой борьбе впервые уча-J 
ствовала на областных со
ревнованиях, проходивших 
в конце месяца в Мурман
ске. Хотя общий командный 
итог и скромный, хочется 
отметить хорошее выступ
ление некоторых спортсме
нов. Станислав Андреев 
('Школа № 16) занял вто
рое место в тяжелом ве
се. Третьи места в своих 
весовых категориях завое- 
вали Александр Кривонос 
(школа №  18) и Гена Пат- 
рокеев (ремонтно-механиче
ский цех Ковдорского 
ГО К а). Четыре победы 
одерж ал Николай Борисов 
(рудник «Ковдор»), но, 
проиграв в полуфинале, 
оказался за чертой призе
ров, хотя и опередил три
надцать соперников.

Все названные спортсме
ны выполнили норматив 
1 юношеокого разряда по 
борьбе.

Впереди у команды дет
ско-юношеской спортивной 

‘школы Ковдорского ГОКа 
снова областные соревнова
ния, на этот раз по вольной 
борьбе.

В. ДВОЕГЛАЗОВ, 
тренер.

К ветру 
лицом

Сварщику АБОФ Анато
лию Чернявину в сентябре 
предоставили краткосрочный 
отпуск. Тогда-то он и объ
явил товарищам по обще
житию о своем намерении 
ехать в Целиноград на... мо
тоцикле.

Ребята посмотрели на 
карту и заулыбались. Вот 
чудак! Ну какой же из тебя 
спортсмен? Смех один. Д а 
и «Восход» до Ленинграда 
не дотянет, а ты в К азах
стан собрался.

Анатолий не спорил. При
няли сказанное за шутку и 
ладно, с тем и разошлись. 
А вскоре парням пришлось 
изменить мнение об Анато

лии. Присланная им теле
грамма сообщала: «Доехал 
благополучно, готовлюсь 
обратный путь».

За  неделю Чернявин про
ехал семь тысяч километ
ров!

Я спросил Анатолия, как 
ему удалось преодолеть ог
ромное расстояние в такой 
короткий срок?

— Время поджимало, — 
говорит о<н. — Я рассчитал: 
если смогу доехать в Цели
ноград за семь дней и за 
столько же вернуться в 
Ковдор, то четыре дня бу
ду гостить у друга. К тому 
же, у меня есть и опыт. 
Девять лет водил грузови
ки в дальние рейсы. Полу
чилось так, что профессию 
сменил, а тяга к путешест
виям осталась.

— Ну, а что у тебя было 
интересного в пути?

— В Ленинграде, Моск
ве, Горьком, Казани, Кус- 
танае хоть проездом, а по
бывал. Вот, пожалуй, с ав 
тоинспекторами долго при
ходилось «выяснять отно
шения», — смеется. — Нет, 
не из-за нарушений правил 
дорожного движения или 
технического состояния мо
тоцикла .Их-то не удивишь. 
Путешествуют многие, в 
том числе и на мотоциклах, 
но, как  правило, тяжелого 
типа. Мой «Восход-2» вы
глядел неубедительно для 
столь далекого маршрута.

Был случай. Выехал из 
Казани и на развилке, воз
ле поста ГАИ, меня оста
новили. Впереди стояло 
пять машин. «Долго», — 
подумал я и подошел к 
старшему лейтенанту.

— Ж ди очереди, — ска
зал он. — Куда едешь?

— В Казахстан, в Цели
ноград.

—  С Кольского полуост
рова?

Лейтенант подозрительно 
посмотрел на меня:

— Ты так говоришь, как 
будто едешь из Казани в 
деревню. Покажи докумен
ты.

Заулыбался, покосясь на 
моего «козлика» и пожелал 
счастливого пути.

У друга тоже без курье
зов не обошлось. Гостей 
пришлось выводить, во двор 
и Показывать свой тран
спорт. С мурманским но

мерным знаком.
На обратном пути изме

нил маршрут: Кокчетав — 
Петропавловск — Сверд
ловск — Пермь. Не доез
ж ая Кирова, мотоцикл сло
мался. На ремонт надо бы
ло дня два, а времени в 
обрез — можно опоздать 
на работу. Анатолий остав
ляет мотоцикл и поездом 
приезжает в Ковдор.

— В следующий отпуск 
поезду в Киров, отремонти
рую мотоцикл и махну в 
Молдавию, — делится свои
ми планами на будущее 
Чернявин.

И теперь уже никто из 
знакомых не сомневается, 
что так оно и будет. Они 
знают: одних физических
данных для настоящего мо
тоциклиста мало. Нужно 
еще огромное желание, а 
кроме того, оообый харак
тер — волевой, упорный.

И. ВЛАСЕНКО, 
дробильщик железо
рудной обогатительной 
фабрики.

След взят
25—26 октября  в М ончегорске 

на 1-й городской вы ставке слу
ж ебны х собак демонстрировали 
своих питомцев лю бители- 
собаководы  из Апатитов, К.и- 
ровска, П олярны е Зори, Ковдо- 
ра. Всего на вы ставке было 
представлено около 80-ти собак 
разны х пород.

Соревнования проходили по 
возрастным группам. М ладш ая 
— от 10 м есяцев до полутора 
лет, средняя — от полутора до 
2,5 лет  и старш ая  — от 2,5 до 
9 лет. Ковдор на вы ставке 
п редставляли  три собаковода- 
лю бителя, все их питомцы о к а 
зались среди победителей.

В младш ей возрастной груп
пе I место среди собак породы 
нем ецкая овчарка (суки) за н я 
ла  собака но кличке Тайга — 
владелец  Анатолий М ухин. Вто
рое место в своей подгруппе 
зан ял а  нем ецкая овчарка по 
кличке Т арзан  — владелец  Фе
дор Гуляев. Н а первое место 
в средней группе вы ш ла не
м ецкая овчарка по кличке Кин- 
са — владелец  А. Бирюков.

Все собаки-побеДители н а
граж дены  м едалям и, а владель
цы — памятными призами.

С л е д у ю щ и е  соревнования 
пройдут в А патитах в середи
не ноября. Ж елаю щ и х принять 
участие в них просим обра
щ аться в клуб служ ебного со
баководства при Ковдорском 
комитете ДОСААФ.

К соревнованиям дойускаю т- 
ся собаки, подготовленные по 
общ ему курсу дрессировки и 
по защ итно-караульной  служ бе.

А. Д ЕМ ЬЯ Н ЧУ К , 
п редседатель городского 
комитета ДОСААФ.

ПЕРВЫЙ СНЕГ Фото Ю. Демина.

+  ПОСТ ГАИ +

Бере
гись, 
сколь
зко!

Осенняя погода затяну
лась, но это не значит, что 
зима нынче решила обойти 
Кольский полуостров. Все 
чаще гололедица полирует 
дороги. И, если своевремен
но не принять необходимых 
мер, это чревато дорожны
ми происшествиями.

За подсыпку автодороги, 
так называемой «бетонки», 
вдоль улицы Слюдяной от
вечают автотранспортная 
контора треста «Ковдор- 
строй» и автотранспортное 
предприятие ГОКа «Ковдор- 
слюда». Раз отвечают, зна
чит должны чуть что под
сыпать. А 21 октября в этом

как раз была необходи
мость — гололед.

Дорога напоминала ско
рее каток. И не мудрено, 
что ГАЗ-52, принадлежащий 
ОРСу, перевернулся в кю
вет. Инспекция не обнару
жила водителя около мес,та 
аварии. Он скрылся. Им 
оказался Е. И. Шелест. Как 
•впоюдадствии выяснилось;' 
севший за руль в нетрез
вом состоянии.

Результат такого «стече
ния обстоятельств» 
скользкая дорога плюс 
пьяный шофер — легкие 
телесные повреждения у 
водителя и надолго вышед
ший из строя автомобиль. 
Хорошо еще, что время бы
ло ночное, 23.30, — трасса 
свободная, а то бы могли 
пострадать и пешеходы, и 
встречные машины.

В. МАКАРЕНКОВ,
сержант милиции,
старший инспектор
дорожного надзора.

Ребенок плачет!
Трудно представить себе 

человека, которого не тро
нул бы плач ребенка. А 
если этот твердокаменный 
человек — отец или мать 
потонувшего в слезах ма
лыша? Ж утко! Но, как ни 
печально, — более чем 
правдоподобно. Зайдите 
чуть ли ,не в любой детский 
сад—воспитатели вам при
ведут немало примеров, ког
да за детыми вечером роди
тели не являются.

И чаще всего причиной 
забывчивости родителей 
является водка. Когда на
чинаешь выяснять, то ока
зывается, что папа или м а
ма не пришли в сад, потому 
что «обмывали» аванс, по
лучку, премию и т. д.

К числу таких увлечен
ных водкой семей относят
ся муж и жена Механиковы 
(Кошица, 12, кв. 77). Мать 
там систематически пьянст
вовала, за что и лишена ро
дительских прав. Сейчас ре
шается вопрос о направле
нии ее несовершеннолетних 
детей в специальные дет
ские учреждения. В 1975 
году, такж е за системати
ческое пьянство и антиоб
щественный образ жизни, 
лишены родительских прав 
Н. Е. Скворцова, А. И. Сот- 
коярви, О. Е. Сафронова. 
В настоящее время в на
родном суде рассматривает
ся вопрос о лишении роди
тельских прав гражданок
А. Р. Зиборовой (площадь 
Ленина, 5) и В. И. Ж ур-

бенковой (Зеленая, 9).
Воспитатели детских са

дов могут рассказать, как 
до восьми и позже прихо
дится ждать запаздываю
щих родителей, как в конце 
концов разводят детей по 
домам, а там пьянка в пол
ном разгаре. А иные папы 
или мамы являются сами, 
но в таком виде, что им 
страшно отдавать детей. 
Так, еще в прошлом году, 
до того, как девочка по
шла в школу, притчей во 
языцех в «Колокольчике» 
являлась гражданка А. И. 
Мазилова. Не лучше отно
сится к своему пятилетнему 
Диме работница рудника 
«Ковдор» Н. В. Асташова.

Я убежден, что для мно
гих читателей, знающих 
данных гражданок, — со
седей ли по квартире, со
трудников ли по работе — 
все эти факты не будут не
ожиданностью. Они видели, 
слышали и... не вмешива
лась в судьбу чужого ре
бенка. Дескать, на то и 
милиция, чтоб выявлять и 
пресекать. Что можно ска
зать? Значит, у них крепкие 
нервы, раз плач ребенка не 
трогает. Хотя, для такого 
рода крепких нервов есть и 
другое, не такое ласкающее 
определение.

В. ГОЛУБЧИКОВ,
инспектор Апатитского 
отдела уголовного ро
зыска по делам несо
вершеннолетних.

СЕМЬ ГИЛЬЗ
Охотничий билет члену 

общества охотников и ры
боловов не выдадут до тех 
пор, пока товарищ не про
демонстрирует во время со
ответствующего экзамена 
глубоких знаний правил 
обращения с  огнестрельным 
оружием. При этом доку
мент дает право на охоту, 
но никак не освобождает 
от обязанностей неукосни
тельно выполнять предпи
санные каждому члену об
щества правила. И не 
только в лесу, но и дома.

Снимок сделан в одном 
из общежитий (мы побы
вали в общежитии Ковдор- 
ско-го ГОКа Полярный пе
реулок, 12 и треста «Ков- 
дорстрой», улица Ленина, 
15). Комнаты, в которых 
проживают члены общества 
охотников и рыболовов, 
можно сразу определить по 
валяющимся где попало и 
как придется боеприпасам, 
по незачехлеиным, остав
ленным без присмотра ру

жьям — вопиющее наруше
ние правил.

Также каждый охотник 
знает, что в черте города 
нельзя появляться с ру
жьем, если оно не разобра
но и не зачехлено. При про
верке шоферы цеха техно
логического транспорта 
М. И. Сыч и В. Н. Разум
ный четко и без ошибок 
продемонстрировали отлич
ное знание теории. Будь 
это в классе на экзамене, 
они заслужили бы за свой 
устный ответ по «пятерке»: 
Но вся беда в том, что у 
каждого на плече висело 
по незачехленному охот
ничьему ружью, и разговор 
происходил на улице горо
да...

А в субботу, 25 октября, 
город был разбужен беспо
рядочной стрельбой. Когда 
работники милиции совмест
но с активистами опорного 
пункта приехали на место, 
то обнаружили двух спя
щих прямо на земле с

ружьями под головой друж 
ков —• каменщиков «Пром- 
жилстроя» В. А. Погорело- 
ва и В. В. Сущанского. 
Рядом валялась пустая бу
тылка из-под водки и семь 
стреляных гильз.

Пришлось разбудить го- 
; ре-охотников, дабы уяснить 
детали происшествия и пре
дупредить возможность за
болевания. Оказалось, что, 
они возвращались с не- 

■ удачной охоты и, когда уже 
показались огни, до 
ближайшего дома бы
ло метров сто —

' сто пятьдесят, решили 
согреться «с л у ч а й н о» 
прихваченной водкой. По
том отсалютовали в честь 
своего возвращения семью 

’ выстрелами, как утвержда
ют, в воздух. Потом, нама
явшись, заснули, не сходя с 
места. Любопытно, что 
охотничьи билеты с упла
ченными членскими взноса
ми были у каждого с собой. 
Но ружье у Сущанского 
было незарегистрировано.

Все 'выш е перечисленные 
нарушители подвергнуты ад
министративному наказа
нию. Они получили нагляд
ный урок того, что бывает, 
если знать правила обра
щения с оружием и не вы
полнять их.

В. ЧУРБАНОВ, 
с т а р ш и й  инспектор 
службы Апатитского 
ОВД.

Фото А. Лемешко.

Редактор Я. МАХЛИН.

| +  ДАЕМ СПРАВКУ + ■ 

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

31 октября — «Двое в го
роде» (12, 14, 16, 18-15, 20. 
22).

1—2 ноября —• «Дневник 
директора школы» (12, 14, 
16, 18, 20, 22).

3—5 ноября — «Фронт 
без флангов», в 2-х сериях 
(12, 15, 18-15, 21).

6—9 ноября — «Самогон
щики», «Ну, погоди!», 8-й 
выпуск, «Капкан» (12, 14, 
16, 18, 20, 22).

+
ЮМОРИСТЫ, 
НА СЦЕНУ!

Правда, это можно сде
лать не поодиночке, а стро
го организованно, в актер
ском ансамбле театра ми
ниатюр при Д ворце куль
туры. Приглашаются все, 
кто не потерял интереса к 
веселой песне, задорной 
шутке или к тому и друго
му вместе взятому.

За справками обращаться 
во Дворец культуры, ком
ната №  1, или по телефону 
4-29.

+
ИЗМЕНЕНЫ 

с 1 ноября, решением гор
исполкома, — часы работы 
гастрономов № 1 и «Гор
няк». Оба магазина будут 
открываться в 8 утра и за
крываться в 21 час. В «Гор- 
няке» перерыв на обед с 
13 до 15 часов, в гастроно
ме № 1 — с 14 до 16 ча
сов. В воскресенье оба ма
газина открыты с 9 до 19 
часов, без перерыва.

ПРЕДПРАЗДНИЧНАЯ 
ТОРГОВЛЯ

Время работы основных 
продуктовых и овощных 
магазинов 4, 5 и 6 ноября 
продлевается на один час. 
5 и 6 ноября также на 
один час будет продлено 
время работы промтовар
ных магазинов, включая 
универмаг «Ковдор» и ма
газин «Подарки».

7 ноября продовольствен
ные магазины будут откры
ты с 14 до 19 часов, 8 но
ября — как в обычные дни, 
9 — по графику воскре
сенья.

7, 8 и 9 ноября промто
варные магазины будут за 
крыты.

ВСЕ УСПЕЮТ
б ноября предприятия 

комбината бытового обслу
живания работают по тако
му графику: ателье по по
шиву и ремонту одежды 
будет с 10 до 22 часов; 
парикмахерские по улице 
Кирова, 5 и улице Кошица, 
13 — с 7 до 23; парик
махерская по улице Слюдя
ная, 1 — с 7 до 21; пункт 
проката по Слюдяной, 1 и 
комплексный пункт по р е 
монту обуви, химчистке и 
крашению — с 11 до 21; 
парикмахерская и космети
ческий кабинет по Слюдя
ной, 3 — с 12 до 20; цех 
по пошиву обуви и прием
ный пункт по химчистке и 
крашению одежды —  с 8 
до 20; фотография по ули
це Слюдяной, 3 — с 8 до 
21 часа.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский комм у
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИНА, верстала Н. ЧАРЫ- 
KOBA, клише нарезал  JI. Д . 
НАБАТОВ, п ечатала Р. Я. СО
БОЛЕВА.

Типография «Кандалакшский коммунист»

ВСЕГДА РАДЫ!
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

♦  ДАЕМ СПРАВКУ ♦ "
Зак. 7389
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Трудящиеся Совет 
ского Союза! Продол
жайте и развивайте 
славные традиции ста
хановского движения, 
боритесь за коммуни 
стическое отношение 
к труду! Свято береги
те и приумножайте об
щественную собствен
ность! Добивайтесь 
экономии сырья, топли
ва, электроэнергии, 
металла и других мате
риалов!

(Из Призывов ЦК КПСС 

к 58-й годовщ ине Be 

ликой О ктябрьской со

циалистической рево

люции).

Праздничная 
гирлянда

Коллектив Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината успешно завершил 
производственную програм 
му октября. Ж елезного кон
центрата выпущено больше 
на 7.209 тонн, добыча руды 
превысила плановую на 
4.300 тонн. План по вскры
ше перевыполнен на 1.500 
кубических метров.

*  *  *

По итогам Всесоюзного 
социалистического соревно
вания за 111 квартал 1975 
года коллективу Г О К а  
«Кондорслюда» присуждено 
первое место в отрасли с 
вручением п ереходящ его  
Красного знамени. Это 
третья подряд победа кол
лектива в завершающем го
ду пятилетки.

*  *  *

Пятого ноября коллектив 
треста «Ковдорстрой» вы
полнил пятилетний план по 
генподряду.

План октября на пуско
вом комплексе — на строи
тельстве вермикулитовой 
обогатительной фабрики — 
выполнен на 153 процента. 

* * *
Экипаж бурового станка 

№ 4 рудника «Железный» 
в составе старшего маши
ниста П. Т. Павленко, ма
шинистов А. В. Травкина,
А. И. Неглущенко, помощ- 
никоз машинистов А. В. Ви
цина, М. Н. Селиванова,
А. И. Гладких, досрочно за
вершивший задание 1975 
года, занесен в Книгу тру
довой славы комбината.

*  *  *

Встав на вахту в честь 
XXV съезда партии, коллек
тив Ковдорской ТЭЦ обя
зался завершить пятилетнее 
задание по выработке теп
ла к 22 декабря.

РЕАЛЬНЫЙ РУБЕЖ
При задании 920.440 на 

девятую пятилетку бурови
ки рудника «Железный» 
прошли уже около 930 ты
сяч погонных метров сква
жин.

Коллектив б урового  уча
стка справился с выполне
нием пятилетнего зада- 
не к 7 ноября, как намеча
ли, а почти на десять дней 
раньше —  29 октября. Это 
был один из пунктов повы
шенных обязательств в 
честь XXV съезда КПСС.

В конце октября делега
ция буро во го  участка руд 
ника «Железный» ездила на 
комбинат «Апатит» подво
дить итоги социалистическо
го соревнования за III квар
тал. П ервое место при
суж дено нашему коллек
тиву, экипаж станка №  3 
признан лучшим. Второй 
квартал подряд.

А  неделю  спустя к нам 
гости приехали апатитцы. 

Они интересовались пр е ж 
де всего организацией про
изводства, в частности, пе
регонами станков на б ур о 
вые площадки. И были 
удивлены, что на эту опе
рацию  у нас уходит 5— 6

у — и м --------- д в а .тр к
смены. С окращ ению  вре
мени на перегоны способ
ствует то, что все подгото
вительные работы к этому 
времени уж е закончены, 
т. е. подклю чена резерв
ная трансф орматорная под
станция, очищена площадка, 
подогнан б у л ь д о з е р  
ДЭТ-250 или станция для 
перегона. Более того, мы 
успеваем не только под
ключить станок, но и начать 
бурить на новом месте.

М не кажется, есть реаль
ная возможность в десятой 
пятилетке с тем ж е соста
вом экипажей достичь мил
лионной отметки. Откуда 
такая уверенность? П од
тверж у слова цифрами.

Я подсчитал, что за пять 
лет (с сентября 1970 года 
по сентябрь 1975 года) на 
своем станке мы набурили 
181.594 погонных метра. 
Если подойти к оценке ра
боты наш его экипажа са
м окритично, надо признать, 
что мы работаем ниже 
своих возм ожностей. При
чина тут одна: несвоевре
менная подготовка фронта 
работ. И все равно, если 
нашему коллективу под си
лу 180 тысяч, то и осталь
ные м огут трудиться не 
хуже.

Думаю , что наш экипаж 
следую щ ей, десятой, пя

тилетке см ож ет набурить 
не менее 200 тысяч погон
ных метров скважин.

По расчетам конструк
торов Воронеж ского  заво
да горно-обогатительны х 
машин станок СБШ-250 дол
жен проработать 5 лет при 
одном  капитальном рем он
те. Наш СБШ-250 №  8 (за
водской ном ер 168), отра
ботав пять лет в тяжелых 
горно-геологических усло
виях без капитальных ре
монтов, продолж ает тру
диться.

Когда начнем разраба
тывать предохранительный 
целик, увеличатся буровы е 
площадки, значит, долж но 
сократиться количество пе

Ж и в е м  
в г о р о д е  
м и л л и о н е р о в

регонов. Так что миллион 
погонных метров скважин 
для буровиков рудника 
«Железный» —  реальный 
рубеж .

С. ТИХОМИРОВ,
старший машинист бу
рового станка № 8.

ПО ВОСХОДЯЩЕЙ

В сентябре коллектив 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината ра
портовал о выполнении пя
тилетнего плана —  постав
щики получили 16.530 тысяч 
тонн железного концентра
та. До конца года эта циф
ра возрастет более чем на 
миллион. Столько сырья 
будет дополнительно от
правлено металлургическим 
заводам.

1 ноября. Обычный рабо
чий деш ч На участке обо-
гащения ж елезорудной
обогатительной фабрики в 
дневную  смену —  коллек
тив мастера, секретаря

И звонит в дробление, а 
те в свою  очередь —  тран- 
портникам, просят «подна
жать».

М ой последний вопрос к 
м астеру —  каковы показа
тели коллектива в пред
праздничном соревновании?

—  План октября выпол
нили на 103 процента.

И. ВЛАСЕНКО.

ВПЕРВЫЕ В ОТРАСЛИ

В завершающем году 
пятилетки экскаваторщикам 
участка открытых работ 
предстояло отгрузить 1 мил
лион кубометров горной 
массы. 31 октября они ра
портовали о выполнении 
производственной програм
мы 197J года.

Когда на участке откры 
тых работ рудника «Ков- 
д ор »  пр.шаш:я-----вппрд г -----сх
том, см огут ли экскаватор
щики взять намеченный ру
беж, меньш е всего думали 
о рекорде. Этот шаг был

другие службы вносят свой 
вклад.

В сентябре горняки пере
смотрели свои обязатель
ства. Встав на трудовую  
вахту в честь XXV съезда 
КПСС, они обязались про 
изводственное задание 1975 
года выполнить к 7 нояб
ря, и к концу года отгру
зить ещ е 200 тысяч кубо
метров.

На неделю раньше наме
ченного участок справился 
с откаткой миллиона кубо
метров.

Экипаж признан лучшим 
в отрасли по итогам за 
третий квартал. Такая про 
изводительность ЭКГ-4,6 на 
горны х предприятиях м ини
стерства промышленности 
стройматериалов достигну' 
та впервые. И в том, что 
коллективу комбината тре
тий квартал подряд при 
суждается первое место в 
отрасли, несомненная за
слуга и экипажа во главе с
А. Г. Цапаевым.

В. СКИБА, 
начальник участка от
крытых работ рудника 
«Ковдор».

НА СКОРОСТИ

На счету водителей авто
транспортной конторы тре
ста «Ковдорстрой» В. Т. 
Смирнова, И. А. Абрамен-

Накануне праздника, а нынешняя годовщина Октяб
ря совпадает еще и с подготовкой к XXV съезду КПСС, 
принято подводить итоги. Сегодня мы за точку отсчета 
взяли миллион. Наверное, просто потому, что такой 
цифрой легче подчеркнуть весомость трудового вклада. 
Но ведь все мы знаем, что в миллионе тонн сверхпла
нового железного концентрата, кубометров породы, тон
но-километров, рублей есть вклад не только тех товари
щей, о которых рассказываем, но и всех коллег по ра
боте.

ком сом ольской организации 
участка Владимира О бухо
ва. Коллектив один из луч
ших на участке. С начала 
года выдает сверхплановую  
продукцию  и только хо р о 
шего качества.

О ператор Валентина Да- 
видемко опытный специа
лист и м ож но не сом не
ваться: в ее деж урство  на
грузка на мельницы будет 
равномерная. А  если умень
шится, она сама сбегает и 
на питатели, и на 17 кон 
вейер, выяснит и тут ж е 
примет меры. Взаимное д о 
верие, ответственность каж
д ого  —  вот что чувствуется 
в этой смене.

М ельник П. М оцны й не
давно работает в смене. Но 
мастер спокоен: крупность 
помола у него всегда нуж 
ной кондиции. Ну, а о ма
шинисте вакуум-ф ильтров 
Нине Целине и деж урном  
электрике Дмитрии Карпове 
Обухов отзывается особен
но тепло: ветераны участ
ка, мастера своего дела, 
наставники молодых...

В операторной Владимир 
Анатольевич подсчитал в 
вахтенном ж урнале, сколь
ко концентрата выдала 
смена за первую  половину 
дня.

—  На уровне плана. Не 
плохо и не отлично, —  д о 
бавляет Владимир. —  М а
ловато руды)

продиктован необходим о
стью в сжатые сроки снять 
верм икулитовую  т о л щ у ,  
обеспечив возможность 
разработки м еж дукам ер- 
ных предохранительных 
целиков. Темпы ведения 
горны х работ, устраивавшие 
нас ранее, в этом году 
долж ны были значительно 
увеличиться.

О сновной объем выпал 
на д олю  экипажа ЭКГ-4,6, 
возглавляемого старшим 
маш инистом Александром  
Григорьевичем Цапаевым. 
Каждый знал: чем быстрее 
отгрузим  запланированную 
вскры ш у и руду, тем рань
ше «подземники» начнут вы
рабатывать м еж дукам ерные 
целики и затем приступят к 
сплош ной выемке ф лого- 
питовых руд.

Автотранспортом  экскава
торщ ики обеспечивались в 
достаточной степени, так 
что все зависело только от 
сноровки, опыта, мастерст
ва машинистов. Надо от
дать долж ное —  работают 
они с полной отдачей, все
—  и старший машинист
A. Г. Цапаев, и машинисты
B. И. Ш ангин, В. И. Дика- 
рев, Ю . Я. Анисимов, и их 
пом ощ ники —  А. В. Бала
шов, В. Н. Сергунин, И. Я. 
Сазонов, М . М . Седов.

Кроме того, значительно 
увеличился объем б ур о 
взрывных работ. Так что и

ко, Н. X. Карпенкова, И. П. 
Сорокина более миллиона 
тонно-километров переве
зенных грузов.

Ударник коммунистиче
ского труда, коммунист 
Иван Павлович Сорокин по 
праву считается ветераном 
автотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой». 16 
лет он трудится в одном  
коллективе. За все годы 
—  ни единого транспорт
ного происшествия.

Иван Павлович еж ем е
сячно перевыполняет зада
ния. При вождении тяж е
лого грузовика —  задача не 
из легких. На вопрос, как 
ем у удается добиться такой 
производительности труда, 
отвечает:

—  Д умаю , суть в со 
знательном отнош ении к 
делу. Такое ж е мнение у 
напарника, коммуниста Ва
лентина Яковлевича Скля- 
рука, с которы м  вместе 
вот уж е восьмой год. С 
ним правильно организовы 
ваем труд, снижаем сро
ки ремонта, качественно 
обслуживаем узлы и агре
гаты своего автомобиля.

Труд Ивана Павловича 
вложен в строительство ж е 
лезорудной и апатито- 
бадделеитовой фабрик, а 
сегодня его КрАЗ работает 
на отсыпке дамбы хвосто
вого хозяйства. М ногие  го

ды коммунисты АТК изби
раю т Сорокина в партбю 
ро. Возглавляет он народ
ный контроль. И общ ествен
ную  работу ведет д о б р о 
совестно —  иначе не м о 
жет.

Иван Павлович за м н о го 
летний добросовестны й 
труд  награжден медалью 
«За труд овую  доблесть», у 
него восемь Почетных гра
мот. Его имя в книге Поче
та, на доске Почета треста. 
Д о окончания девятой пяти
летки —  два месяца. Зна
чит, к сверхплановым тон
но-килом етрам  прибавятся 
еще тысячи.

Л. КАПУЛОВСКАЯ, 
нормировщик, заме
ститель секретаря пар
тийной организации 
автотранспортной кон
торы треста «Ковдор
строй».

Б Е З  С У Ч К О В ,  
НО С ЗАДОРИНКОЙ

Лесозаготовители Ковдор
ского леспромхоза уже за
готовили 935 тысяч кубо
метров древесины. За де
вятую пятилетку будет за
готовлено 6оп«е 960 тысяч
кубом етров.

В моей бригаде раскря
ж евщ иков 10 человек: 3 
электропильщ ика, 3 сучко
руба, и 4 свальщика-наваль- 
щика. В основном  все про
работали уже более пяти 
лет. Правда, на днях взяли 
учеником  свальщика-наваль- 
щика м олодого  парня.

За смену обрабатываем 
около 180 кубом етров д р е 
весины. Разгружаем лес с 
эстакады лебедками, затем 
сортируем  по размерам. 
Электропильщ ик обрабаты
вает стволы с торца, а на
вальщик укладывает их на 
транспортер.

По ходу транспортера 
имеются карманы-накопи- 
тели, в которые мы склады
ваем древесину уж е по 
размерам. К прим еру, са
мая лучшая древесина —  2 
метра длиной без сучков и 
гнили —  идет для изготов
ления бумаги, более низ
кая по качеству —  на м е 
бельные комбинаты. По
следний, третий сорт —  
топливная древесина.

Из карманов-накопителей 
бригада по погрузке  древе
сины В. В. Боброва грузит 
в ж елезнодорож ны е ваго
ны. Вот вроде и весь про
цесс.

М ы соревнуемся с брига
дой раскряж евщ иков В. В. 
Чащина. А  это значит, что 
мы стараемся оставлять 
сменщ икам чистую эстака
ду, свою  работу закончить 
без «хвостов». И механиз
мы: электропилы, транспор
тер, разгрузочны е лебедки 
также передаем в полной 
готовности.

Все бригады ниж него 
склада сегодня рапортую т 
о выполнении государствен
ного плана по выпуску тех
нологической щепы. А  на 
трудовом  календаре нашей 
бригады —  февраль 76-го.

В. КАРВЯЛИС, 
бригадир раскряжев
щиков Ковдорского 
леспромхоза.

★  ★  ★  ★  ★  ★  ★  ★  ★  ★  +  *  *  +  ^  ^  ^  ^  ^  ^  ^  ^  ^  ^  ^  ^  ^  ^



М A C T Е Г  

С М Е Н О Ю  

С Л Л П Е Н

5 ноября, на торжественном собрании, по
священном 58-й годовщине Октября, кадро
вым работникам Ковдорского ГОКа были вру
чены медали «Ветеран труда».

Сегодня мы предоставляем слово ветера
нам. Просьба к ним была одна: рассказать о 
трудовом пути и еще о том, какую смену 
каждый подготовил на своем рабочем месте.

кого красивого Дворца 
культуры, ни спорткомплек
са с бассейном, ни телеви
дения не было.

Но основное время про
водим на работе. МАЗы, ко
нечно, трудяги, но сколько

с гарантией, если что не так 
— ищи неисправность в дру
гом месте.

Творческие б р и г а д ы  
внесли тот важный эле
мент разделения труда, без 
которого в наше время

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
За долголетний добросо

вестный труд в народном 
хозяйстве и в знак призна
ния трудовых заслуг ме
далью «Ветеран труда» на
граждены работники Ков
дорского горно - обогати
тельного комбината:

Уборщица жилищно-ком
мунального отдела Лидия 
Васильевна Амелькина;

Бывший слесарь цеха ЦТТ 
Карл Павлович Баранов
ский;

Бывший сушильщик ж еле
зорудной обогатительной 
фабрики Иван Тимофеевич 
Белов;

Бывший машинист крана 
железорудной обогатитель
ной фабрики Алексей Пет
рович Беляев;

Бывший приемщик-бра
ковщик кислородной уста
новки энергоцеха Мария 
Александровна Краснова;

Бывший плотник цеха 
технологического транспор
та Степан Васильевич Лев- 
шаков;

Дворник жилищно-комму
нального отдела Парас- 
ковья Евдокимовна Лаврю- 
хинцева;

Электрообмотчица элек
троцеха Галина Ивановна 
Мишина;

Бывший буровой рабочий 
рудника «Железный» Иван 
Яковлевич Маслов;

Грузчик цеха подготовки 
производства Георгий Фи
лимонович Моисеенко;

Сторож ясли-сада «Сол
нышко» Елена Дмитриевна 
Меньшикова;

Бывшая уборщица-гарде-
Уборщица цеха заводских робщица рудника «Желез 

лабораторий С е р а ф и м а  ный» Ольга Захаровна Нем
Александровна Волова;

Бывший бункеровщик ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики Ольга Константи
новна Власова;

Старший кладовщик цеха 
подготовки производства 
Анастасия Григорьевна Гу
сак;

Бывший мастер ж елезо
рудной обогатительной ф аб
рики Александр Борисович 
Головизнин;

Гардеробщица спортком
плекса Анна Петровна Гу- 
реева;

Бывшая прачка яслей-са
да «Аленушка» Тамара Ми
хайловна Жульнова-Лишен- 
кова;

Бывший слесарь цеха 
технологического транспор
та Петр Евграфович За- 
борщиков;

Шофер цеха подготовки 
производства Ануфрий Фе- 
досович Завалко;

Гардеробщица железоруд
ной обогатительной фабри
ки Екатерина Михайловна 
Зацепина;

Бывший рабочий Ц П П  
Яков Иванович Иванов; 

Бывший старший эконо-

зорова;
Бывшая уборщица ж еле

зорудной обогатительной 
фабрики Нина Павловна 
Напханенко;

Бывший ассенизатор ж и
лищно-коммунального от
дела Герасим Платонович 
Немтенков;

Бывшая уборщица общ е
жития Анна Петровна Они- 
киенко;

Бывший мастер ж елезо
рудной обогатительной ф аб
рики Александр Кирилло
вич Полударов;

Бывший начальник цеха 
заводских лабораторий Га
лина Сергеевна Попова;

Аккумуляторщик цеха 
технологического транспор
та Константин Васильевич 
Пятаков;

Бывший начальник элек- 
троремонтного участка
электроцеха Михаил М ак
симович Рыбаков;

Бывший слесарь цеха 
технологического транспор
та Иннокентий Данилович 
Сущих;

Слесарь ЦТТ Григорий 
Федорович Стафеев;

Бывший слесарь железо-
мист цеха технологического рудной обогатительной фаб-
транспорта Тимофей Тимо
феевич Колесников;

Автослесарь цеха подго
товки производства Васи
лий Степанович Касьянов;

Питателыцик ж елезоруд
ной обогатительной фабри
ки Валентина Федоровна 
Кокина;

Бывшая уборщица желе
зорудной обогатительной 
фабрики Александра Абра
мовна Кобылкина;

Бывшая уборщица ж еле
зорудной обогатительной 
фабрики Александра Нико
лаевна Клюшинцева;

Плотник железорудной 
обогатительной фабрики 
Петр Степанович Кондра- 
шин;

Дворник Ж К О  Клавдия 
Ивановна Карачева;

Бывший управдом ж и
лищно-коммунального отде
ла Лидия Егоровна Коков
цева;

Уборщица спорткомплек
са Евдокия Федоровна Ко
лобова;

Сторож спорткомплекса! 
Василий Иванович Коло
бов;
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рики Алексей Афанасьевич 
Свирин;

Бывший машинист крана 
железорудной обогатитель
ной фабрики Алексей: Сте
панович Сафронов;

Няня яслей-сада «Сол
нышко» Любовь Ивановна 
Скорикова;

Аппаратчик химводоочи- 
стки энергоцеха Л идия Сте
пановна Сальникова;

Медсестра яслей-сада 
«Солнышко» Любовь Алек
сандровна Тухканен;

Хлораторщик энергоцеха 
Анастасия Ивановна Тере
хова;

Уборщица рудника «Ж е
лезный» Клавдия Петровна 
Тодорова;

Шофер цеха технологи
ческого транспорта Кузьма 
Иванович Упатов;

Бывшая уборщица Д вор
ца культуры Александра 
Андреевна Ушакова;

Бывший машинист ж еле
зорудной обогатительной 
фабрики Дмитрий Сергее
вич Хворых;

Бывший слесарь ж елезо
рудной обогатительной 
фабрики Петр Иванович 
Хлучин;

Ассенизатор жилищно- 
коммунального отдела Ми
хаил Павлович Чернявский;

Рабочий цеха подготовки 
производства Илларион 
Федорович Червинский.

Комсомольский поэт М и
хаил Светлов говорил, что 
старики — это те ж е моло
дые люди, просто у них 
больше жизненного опыта. 
Действительно, в словах 
«ветеран», «пенсионер» есть 
что-то такое, что не очень 
ласкает слух. И все ж е лю
ди на пороге шестого де
сятка обладают снисходи
тельной привилегией по
ворчать на теперешнюю мо
лодежь. Дескать, в наше 
время... Но я этим правом 
не воспользуюсь. Тепереш
ние молодые люди грамот
нее нас, учатся не только 
вприглядку, но и по книгам. 
И то, на что у нас уходили 
годы, они постигают за ме
сяцы. С сентября работает 
у меня подручным Коля 
Шевченко. А уж е сдал на 
разряд, и некоторые опера
ции может делать само
стоятельно.

сил требовали. Помещение трудно надеяться на высо- 
цеха маленькое, загазован- кие результаты. Сберегает- 
ное к тому же. ся время, сберегаются силы,

Уже несколько лет, как я высвобождаются люди, 
ушел с ТО-2, бригаду пере- Про своего ученика Ни- 
дал Николаю Олиярнику. колая Шевченко я уже го- 
Сейчас на участке реставра- ворил. Пришел он после 
ции занимаюсь гидроусили- восьмого класса, сейчас со- 
телями да рулевыми меха- вмещает работу и учебу в 
низмами. вечерней школе. Уверен,

Пусть еще не до конца, вместе с аттестатом зрело- 
но в цехе внедряется по- сти получит и твердую 
узловой ремонт. Силы сбе- профессию, станет через

несколько лет 
квалифици р о- 
ванным специа-

что нажимать на рычаги и регает, и время. Цех не листом. А с другим своим 
кнопки не штука, если ме- сравнить—светлый, теплый, учеником — Сергеем Золо- 
ханизм исправен. просторный. Машин раза в товым — скоро буду про-

А первую руду из карье- три больше, и каких — щаться: ему подошел срок 
ра рудника «Железный» БелАЗов! И бригадиру, Ни- идти в армию. Там знания, 
уже вывозили на МАЗах, колаю Федоровичу Малыги- приобретенные в цехе, ему 
отремонтированных и с мо- ну, который когда-то рабо- безусловно, пригодятся.

тал под моим началом, те- И сам до сих пор учусь, 
перь куда легче. На основ- ~

ЗАБОТА У НАС ТАКАЯ

ей помощью. Строился го
род, строился комбинат, 
создавался коллектив. П ри
ходило много молодежи. 
Возникла мысль создать в 
цехе комсомольско-моло- 
дежную бригаду слесарей. 
До сих пор лестно, что мне 
поручили ее возглавить. Не

ных узлах заняты опытные 
рабочие Александр Кома
ров, Иван Макаренков, Сер
гей Рогушин. Задание даст, 
работу проверит, а в детали 
можно не вдаваться.

Гидроусилители вроде с
только хорошие рабочие,, закрытыми глазами разберу 
инженеры из нее вспослед- и соберу. Всегда гордился 
ствии вышли. Как Володя тем, что из-за этого узла 
Небов, нынче в ГРП рабо- БелАЗы не простаивают. А 
тает, как его друг Наумен- все равно из десятка узлов 
ко. два-три возвращались об-

На моих глазах Ковдор ратно. На переделку. Рань- 
из деревянного стал камен- ше возвращались. Пока

В том числе и на ежегод
ных семинарах мастеров 
производственного обуче
ния. - Передавать свой опыт 
— тоже наука. Принцип 
«делай как я» — хорош в 
армии, да и то в определен
ных условиях. Когда зна
ешь, что и как преподать— 
взаимопонимание с учени
ком найти легче.

Мы, комсомольцы соро
ковых годов, до сих пор 
чувствуем себя молодыми. 
Да, у нас больше жизнен
ного w  производственного

Поэтами, говорят, рож 
даются. Слесарями — ста
новятся. Вскоре после вой
ны в этих ж е местах, на

ным. Печное отопление сме- творческая бригада, в кото- опыта. Им-то мы и обязаны
нили батареи, улицы покры- рую входит и слесарь В да
лись асфальтом и бетоном, димир Осколков, не изго- 
Д аж е по нынешним мае- товила стенд для испыта- 
штабам маленький вроде ния. На нем любую погреш- 

севере, я работал в геолого- отрезок времени — не мно- ность обнаружишь на мес- 
разведке, буровым маете- гим более двух пятилеток те. Надежность процентов 
ром. Может, тогда не раз — а ведь поначалу в Ков- на двадцать пять повыси- 
и не два приходила мысль, доре ни кинотеатра, ни та- лась. Теперь уже работаем

делиться с нынешними ком
сомольцами.

Г. СТАФЕЕВ, 
слесарь цеха техноло
гического транспорта, 
кавалер орденов «Знак 
Почета» и Октябрьской 
Революции.

Не удивляйтесь, что фото
графия слесаря кранового 
хозяйства железору д н о й 
обогатительной фабрики 
Александра Кондрашина по
мещена на полосе ветера
нов труда. Хотя Александ
ра и избрали секретарем 
комсомольской организации 
участка, хотя его портрет на 
доске Почета фабрики.

Но, если вы внимательно 
прочитаете список ветера
нов, удостоенных прави
тельственной награды, там 
вы увидите и фамилию 
Кондрашина. Петра Степа
новича Кондрашина, кадро
вого работника фабрики, 
отца Александра. И этот 
штрих в разговоре о пре
емственности поколений нам 
показался знаменательным.

Фото Ю. Петрухина.

По конвейеру
В Ковдоре — с 1963 го

да. Сразу ж е пошла на ж е
лезорудную обогатитель
ную фабрику — дело зна
комое, но во многом отли
чалось от того, что в Ревде 
выполняла. Приняли меня 
на участок дробления, в 
смену № 3. Как и теперь, 
мастером тогда был Л. В. 
Куриков. Он на фабрике с 
самого ее пуска. Под его 
руководством по-настояще
му освоила специальность 
машиниста конвейера. Тог
да, правда, было труднее 
работать: конвейерные лен
ты —- клепанные, и намного 
короче. В 1972 году замени
ли 15 и 7 конвейеры — 
стали они длиннее, ленты 
завулканизировали.

Вот уже шесть лет рабо
таю машинистом пластин
чатых питателей. Теперь и 
на моем рабочем месте все 
автоматизировано.

С первых дней в Ковдо
ре сама учусь и обучаю 
молодежь. В социалисти
ческое обязательство к а ж 
дый год включаю такой 
пункт — обучить специаль
ности 1—2 учеников.

В. КОКИНА, 
машинист пластинча
тых питателей.

Из рун в руни
Когда я приехала в Ков- трехмесячиых курсов меня 

дор, была построена только направили в подразделение 
восьмилетка да отделочни- наблюдения, оповещения ц 
ки готовили к сдаче первые связи.
три каменных дома на ули- в 0т уж е четырнадцать 
це Горняков. А уже в до- лет работаю машинистом 
мах на площади Ленина, насосов станции, снабжаю- 
больнице, школе № 17 есть щед город питьевой водой.
доля и моего труда. Я ра 
ботала машинистом башен 
ного крана.

Менялся облик города, 
появились перемены в лич
ной жизни. Старшая дочь 
Фаина работает инженером- 
химиком в Дзержинске, 
младшая Лариса — лабо
рантом в химлаборатории 
Ковдорского ГОКа, сын 
Алексей служит срочную 
(работал до армии в цехе 
КИПиА связистом), млад
ший Александр приобрета
ет специальность механиза
тора ГПТУ.

Когда я с р а в н и в а ю  
юность свою с юностью мо
их детей, в памяти всегда ^илось подготовить аппарат 
встает военное лихолетье.

Она поступает к нам со 
скважин по трубопроводу и, 
прежде чем станет годной 
к употреблению, подверга
ется обработке.

Труд каждого из нас из
меряется не только в тон- 
тах, километрах, кубомет
рах, но и тем, сумел ли ты 
привить другим любовь к 
своей профессии. Если бы 
знания и опыт мы не пере
давали друг другу, как по 
эстафете, на освоение той 
или иной специальности ухо
дили бы долгие годы. В свое 
время мне помогли стать 
квалифицированным спе
циалистом, а когда понадо-

Сейчас окончил десятилетку 
— выбирай любую профес
сию. Нам об учебе некогда 
было думать. Семнадцати
летних девушек не брали 
на фронт, пришлось приба
вить себе два года, и после

чиков химводоочистки, я пе
редала накопленные знания 
Майе Степановне Сибирце- 
вой и Татьяне Слабочико- 
вой.

Л. САЛЬНИКОВА, 
аппаратчик энергоцеха.

Невозможно
расстаться

Моя трудовая биография 
началась в годы войны. В 
начале 1942 года мы, Сель
ские девчата, пришли в 
райком комсомола за пу
тевками на фронт. Нам ска
зали: «Люди нужны на 
транспорте».

И вот я уже на станции 
Обозерская Северной ж е
лезной дороги. Выдали не 
по росту шинель и опреде
лили ученицей стрелочницы.

День Победы встретила 
в Грузии. Сразу хотела 
уволиться, да начальство 
не отпустило. С 1951 года 
в Заполярье. В 1962 году 
приехала в Ковдор. Посту
пила доставщиком кисло
родных баллонов. А в 1965 
году, когда организовали 
свою кислородную станцию, 
закончила курсы, получила 
специальность приемщика - 
браковщика 5-го разряда.

Тяжеловато было, осо
бенно когда строили АБОФ. 
Вызывали на работу и 
ночью. Не будут же про
стаивать бригады из-за от
сутствия кислорода. И те
перь приятно мне, пенсио
нерке, что аппаратчица З и 
наида Савостина, когда-то 
неопытная, уже сама на
ставница молодежи. П ри
шел к нам Леонид И вано
вич Гущин. Не стеснялся 
спрашивать, чего не знал. 
Заочно окончил институт, 
возглавляет коллектив кис
лородной станции. Знающий 
специалист, хороший руко
водитель. Сам рабочую ш ко
лу прошел.

Многие годы была я пред
седателем цехового комите
та кислородной, казначеем. 
За плечами 33 года труда. 
В этом году вышла на пен
сию, уехала в Рязань. Д у 
мала навсегда. А смогла 
выдержать только два ме
сяца. И вот вернулась, 
потянуло в родной рабочий 
коллектив...

М. КРАСНОВА, 
бывший приемщик-бра- 
ковщик кислородной 
станции.
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Л и ч н ы й  т в о р ч е с к и й  п л а н
Известно, что наиболь

шей эффективности пропа
гандист добивается в том 
случае, если он в своей ра
боте использует конкретные 
примеры из деятельности 
коллектива. Поэтому при 
составлении т в о р ч е с к о г о  
плана в прошлом учебном

году, когда я был пропаган
дистом в школе экономиче
ских знаний при парторга
н и з а ц и и  СМУ «Пром- 
строй-2» (занимались ком
мунисты и инженерно-тех
нические работники управ
ления), я увязывал с темой 
занятий вопросы производ
ства.

А они, понятно, всегда 
вызывают интерес у слуш а
телей, заставляю т каждого

искать и предлагать наибо
лее оптимальные варианты 
решений.

Так, когда на занятиях 
рассматривался вопрос о 
роли технического прогрес
са, - применении прогрессив
ных строительных материа
лов, мы подробно рассмот
рел!. вопрос о возможности 
заменить несущие и органи
зующие конструкции объек
тов вермикулитовой обога
тительной фабрики более 
прогрессивными конструкци
ями. Предложения слуша
телей были обобщены и по
служили основой для при
менения новых материалов. 
С помощью отделов треста 
И заказчика — ГОКа «Ков- 
дорслюда» — большинство 
этих предложений было ре
ализовано, сборность строи
тельства резко повысилась, 
что дало немалый экономи
ческий эффект. Некоторые 
слушатели получили зад а 
ния подготовить выступле
ния на основе практической 
деятельности СМУ с прове
дением подробного анализа.

Слушатель В. В. Воробь
ева подготовила материал 
по производительности тру

да в СМУ, на конкретных 
примерах бригад показала 
возможные пути повышения 
производительности труда. 
Слушатели В. В. Ш естако
ва и В. И. Марченко осве
щали в своих выступлениях 
качество строителыю-мон- 
тажных работ, а А. П. Т а
расова — практику мораль
ного стимулирования.

На собеседованиях по всем 
этим вопросам активность 
слушателей обычно повы
шалась. Конечно, на заняти
ях всегда использовались 
материалы периодической 
печати, но конкретные при
меры всегда оживляли за 
нятия.

Думаю, что молодым про
пагандистам при составле
нии своего творческого пла
на необходимо больше ста
вить конкретных задач пе
ред слушателями своего 
кружка. Это не только по
вышает интерес к занятиям 
и поднимает активность слу
шателей, но и делает рабо
ту пропагандиста более дей
ственной.

В. КОКОВЦЕВ, 
методист парткома тре
ста «Ковдорстрой».

Крутые ступени
Тридцать семь лет. Почти 

полжизни. За  такой отрезок 
времени можно сделать 
многое, а можно ничего не 
успеть. Одни уже построи
ли город, а другие только 
начал.-, закладывать свой 
первый фундамент.

Юрий Александрович по
строил целые улицы и про
спекты: они особенные —
иодзеМ! н е , ir -назначение 
их — открыть дорогу к 
спрятанным в недрах земли 
полезным ископаемым.

Одни становятся горняка
ми по необходимости, дру
гие — по призванию. Не бе
русь утверждать, хорошо 
ли был осведомлен Ю. А. 
Плотников о горняцкой про
фессии. когда поступил в 
Мончегорский техникум на 
отделение «Разработка руд
ных месторождений подзем
ным способом», но настоя
щий вкус этой работы по
нял в забое. И, наверное, 
она пришлась по душе: 
работал напористо, ярост
но. Уже через три месяца 
молодого забойщика на
граждают первой в его тру
довой жизни премией, объ
являют первую благодар
ность. Их, поощрений, по
том будет много, но запом
нилась на всю жизнь самая 
первая награда: она поста
вила его вровень с признан
ными мастерами горного 
дела.

Восемь месяцев спустя — 
первая проба на организа
торские способности — П ло
тникова назначают помощ
ником горного мастера. Вот 
тогда он вносит свое первое 
предложение—создать ком
плексные бригады проход
чиков, возглавляет одну из 
них. Но, прежде чем во
плотить идею в жизнь, к аж 
дому проходчику надо бы
ло освоить все смежные 
специальности, в том числе 
и самому автору предложе
ния.

Д ва года спустя IO. А. 
Плотникова назначают на
чальником участка. П риба
вилось и хлопот, и ответ
ственности. Появились но
вые задумки, как организо
вать производство, как рас
ставить силы. Обсудил со 
сменными мастерами, внед
рил. Вроде бы особых пе
ремен не произошло на уча
стке, а коллектив начал из 
месяца в месяц наращивать 
производительность, перевы

полнять производственные 
задания. Залог высокой от 
дачи — в применении пере 
довых методов труда, ис 
пользовании новой техноло 
гии, механизации трудоем 
ких процессов. Это общеиз 
вестная истина.

Едва Плотников узнал 
что налажен промышлен
ный выпуск бурильной м а
шин*.! |>У-|^ -еч '» л  д о б н в а т ь ,-
ся, чтобы такую установку 
приобрели для рудни к а 
«Ена». С ее внедрением зна 
чительно возросла произво
дительность оборудования 
облегчился труд проходчи 
ка.

Вертикальные выработки 
целиком теперь проходят 
комплексом КПВ-1Б. Тру 
доемкис процессы сведены 
к минимуму.

Чтобы облегчить труд ма 
гистральных откатчи к о в  
для разгрузки вагонеток, 
применили круговые опро
киды, во всех рудничных 
дворах установлены толка 
тели вагонеток (опять же 
для облегчения труда, на 
этот раз — стволовых).

Творческая бригада, 
которую входит и Ю. А. 
Плотников, на конкурсе 
подразделений комбината 
заняла первое место...

Коммунисту Ю. А. П лот
никову запомнился еще 
один яркий эпизод. Это, 
когда ему вручили орден 
Октябрьской Революции.

Так, от ступени к ступени, 
раскрывался характер до
бросовестного исполнителя 
и умелого организатора. 
Подтверждение тому — на
града Родины.

Рабочий день у началь
ника участка длится долго. 
Человек пришел с бедой, 
вериг тебе и надо отложить 
все дела, оказать ему необ
ходимую помощь. Когда те
бя не оставляют в покое, 
это только радует: значит, 
ты нужен людям, значит, 
твой совет ценят.

Н. БЕЖ ЕНА Р, 
крепильщик рудника 
«Ена», член партбюро.

призвание

Ф И Р М А  
«ПОЖАЛУЙСТА»

На сумму около миллио
на, а если точнее, на 991 
тысячу рублей, оказали 
ковдорчанам услуг в де
вятой пятилетке работни
ки комбината бытового 
обслуживания.

В текущ ую  году мы по
лучили возм ож ность пред
ложить ковдорчанам  кос
метический вид услуг, пред
меты проката, открыли па
рикм ахерские на улице Ко- 
шица и Слю дяной, . ф ото-
г р а ф  и то ,— n yttttr  ■ п р о п о т е л-------

С внедрением  разделе
ния труда по шитью брю к 
увеличилась производитель
ность труда, улучшилось 
качество. Под руководством  
бригадира Т. Д. Толстовой 
эта бригада выпускает 300 
— 320 б р ю к за м есяц вмес
то 230— 240.

Справились с принятыми 
соцобязательствами брига
ды по ш итью легкого 
платья и верхней одежды.

На 6 месяцев раньше за
вершили свои пятилетние 
задания 13 работниц: В. В. 
Николаева, Л. Ф. Смирнова, 
Л. Я. Нюганен, В. И. Ивано
ва, Л. В. Якимова и другие.

Н. ГРИГОРЬЕВА, 
директор комбината 
бытового обслужива
ния.

Когда почетные гости ве
чера подошли к микрофону 
и запели о том, как уходи
ли комсомольцы на граж 
данскую войну, слова под
хватил весь зал. Песня о 
юности наших отцов живет 
в каждом независимо от 
возраста.

К вечеру, посвященному 
Дню рождения комсомола, 
готовились загодя, если по 
календарю — больше меся
ца. Комитет поручил этот 
вопрос специальной комис
сии, которая и вовлекла 
большую часть молодежи 
в подготовку. У праздников 
есть одна особенность, они 
блекнут что ли, если не по
догреты радостным ож ида
нием. А поскольку так или 
иначе заняты были почти 
все, то вечер не оставил 
никого равнодушным.

В процессе подготовки 
поставили перед собой три
единую задачу: устроить
встречу комсомольцев раз
ных годов, воздать почести 
ветеранам труда, сплотить 
молодежь железорудной 
обогатительной фабрики и 
АБОФ. Как-никак мы здесь 
старожилы, у нас традиции, 
а им еще предстоит созда
вать их. Д а и, к тому же, 
мы теперь один коллектив, 
с общими задачами.

Мне кажется, что все 
поставленные перед собой 
цели достигли. По крайней 
мере добились того, чего 
можно ожидать от одного 
вечера.

Вероятно, символично, 
что конкурс на лучшую пес
ню между коллективами 
обогатителей ж елеза и апа
тита, выявив, естественно,

С бала на базу
А. П. Сидоренков, расска 
зали собравшимся о годах 
своей юности, пожелали 
подольше оставаться моло 
дыми, невзирая на паспорт 
На сцену приглашаются 
кадровые рабочие плотник 
П. С. Кондрашин, питатель 
щик В. Ф. Кокина, гарде 
робщица Е. М. Зацепина 
От имени Президиума Вер 
ховного Совета СССР ме 
даль «Ветеран труда» 
вручает председатель 
пвлкома Ковдорского гор 
совета В. М. Попов.

Признаемся, что ребя 
та специально готовили 
юмористическую стенгазету 
хотели, чтобы все посмея 
лись, и в последнюю мину 
ту... забыли газету пове 
сить. Но не в промахах де 
ло. Клава Дергилева с уча 
стка гравитации АБОФ 
правильно сказала, что ве 
чер помог лучше узнать 
друг друга, еще раз под
черкнул, что в Ковдоре не 
только работать, но и жить 
интересно.

Все мы работаем по сме 
нам, в цехе редко встреча 
емся. И встреча помогла мо 
лодым обогатителям желе 
за и апатита лучше узнать 
друг друга в лицо, неожи 
данно раскрыла наклонное 
ти и таланты.

А вот еще одно косвенное 
следствие вечера. Когда на 
завтра мы бросили клич: 
«Комсомольцы — на пере 
борку овощей», то в свои 
выходные дни вышли рабо
тать на овощную базу 
шесть комсомольско-моло 
дежных смен под началом 
мастеров и М. Напалкова 
с дробления и П. Гулынина 
с гравитации. Всего на пе
реборке за эти дни порабо
тали 60 комсомольцев. И, по

ниОедичилкП, вылилси в иОт
щий хор, о котором я го
ворила в начале заметки.

А до этого ветераны ком
сомола 20, 30, 40, 50, 60 
годов С. Е. Петров, Н. В. 
Ж игальцев, Н. В. Мороз,

ЦЯ1"Ч М  с н р г с р н и я М------ХОРОШО
поработали.

Н. ЯХИНА, 
секретарь комитета 
комсомола обогати
т е  л ь н ого комплекса 
Ковдорского ГОКа.

. . . Мы в а с  п о д о ж д е м
Накануне праздника в го

сти к пограничникам под
шефного отряда приехала 
группа комсомольцев Ков- 
дОрсксго ГОКа. Солистки 
вокального ансамбля Д вор
ца культуры Г. Грабан, 
Н. Шевчик, Н. Тарухииа, 
И. Гребешок и Р. Сухова 
под руководством А. М. Бе- 
дулн показали новую про
грамму. Песни понравились 
пограничникам, осо б е н н о

«Белая Русь» в исполнении 
Наташи Сакович. После 
концерта за чашкой чая 
девчата рассказали воинам 
о своем городе, о ново 
стройках и пригласили ре
бят приехать после службы 
в Ковдор.

О. МОГУРЕНКО,

заместитель секретаря 
комитета комсом о л а 
Ковдорского ГОКа.

ЧЕРЕПОВЕЦКИЙ 
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ

20 октября в 6 часов ут
ра на первом  двухванном 
агрегате выдана м иллион
ная с начала года тонна 
стали. Этого рубеж а стале
плавильщики достигли на 
месяц раньше, чем в про
шлом году. Близки к мил
лионном у руб еж у и стале
вары двенадцатой печи.

* * *
18 октября на блю м инге 

было установлено два ре
корда, за сутки прокатано 
небывало высокое количе
ство —  20.081 тонна метал
ла. Преж ний рекорд, уста
новленный в марте, пере
крыт на 593 тонны.

Наибольш ий вклад в ус
пех внесла вторая техноло
гическая бригада, р уко во 
димая В. П. Ш тепой. За од 
ну рабочую  см ену в этот 
день она дала сверх плана
1.132 тонны проката, пере
крыв преж нее достижение 
на 139 тонн.

*  *  *

Выдать 674.800 тонн оцин
кованного листа за пяти
летку —  такая задача была 
поставлена перед работ
никами цеха холодной про
катки. Цифра высокая. 15

октября коллектив рапор
товал о выполнении пяти
летнего задания. Сейчас 
оцинковальщ ики трудятся в 
счет десятой пятилетки.

ШАХТЕРЫ ВОРКУТЫ
Коллектив участка №  9 

шахты «Октябрьская» почти 
на три месяца раньше сро
ка выполнил свое социали
стическое обязательство —  
добыть в заверш аю щ ем го 
ду девятой пятилетки 550 
тысяч тонн угля.

Готовя достойную  встре
чу предстоящ ем у XXV 
съезду КПСС, горняки уча
стка решили добыть за ос
тавшееся до конца года 
время не менее 130 тысяч 
тонн угля.

* * #
Горняки участка №  7 шах

ты «Заполярная» выдали 
полум иллионную  тонну уг
ля с начала года. «Плюс» в 
сравнении с планом состав
ляет более 900 тысяч тонн.

О собенно высокие темпы 
взяты шахтерами в послед
ние месяцы. В сентябре д о 
полнительно к плану добы 
то 17.300 тонн —  лучший 
результат по объединению. 
Самая высокая сверхплано
вая добыча у  седьм ого и в 
октябре.

ОЛЕНЕГОРСКИЙ 
ГОК

13 октября инициатор 
всесою зного социалистиче
ского соревнования за д о 
стойную  встречу XXV съез
да КПСС экипаж восьмику
бового экскаватора, воз
главляемый коммунистом 
Адольф ом  Григорьевичем 
М уравским  рапортовал, что 
миллион кубов горной 
массы отгруж ен! При сред
несуточной норм е 6 тысяч 
252 кубом етра экипаж от
груж ает по 6 тысяч 688 ку
бом етров. А  5 октября от
грузил 9 тысяч 574 кубо
метра за смену.

*  *  *

В августе экипаж бур о во 
го станка №  17, которым  
руководит Ю . Д оронькин, 
пробурил свыше 5 тысяч 
погонных метров взрывных 
скважин. Такая производи
тельность на О ленегорском  
ГОКе достигнута впервые.

В установлении этого ре 
корда участвовали Ю . Д о
ронькин, В. Евстюничев, Н. 
Демидов, А. Чекалов, В. 
Ф ом ин и В. Ключерев.

По материалам г а з е т  
«Череповецкий металлург», 
«Заполярье», и «Заполяр
ная руда».

Есть 
10 тысяч!
В о к т я б р е  коллектив 

АБОФ освоил первую труд
ную ступеньку —  выпустил 
10 тысяч тонн концентрата 
с кондиционным содержа
нием по пятиокиси фосфо
ра.

Освоить труд ную  техно
логию  получения апатита 
пом огаю т все звенья и уча
стки комбината. Нельзя не 
сказать об ощ утим ом  вкла
де коллектива горняков. 
О собенно в октябре, когда 
товарищ и четко выдержали 
работу в реж им е АБО Ф .

В комбинате реш ено, что 
целесообразнее, е с л и  
АБО Ф  простоит несколько 
дней в месяц, пока рудник 
будет выдавать для пере
работки труднообогатим ую  
на апатит руду, богатую  
кальцитом. Это позволит и 
горнякам  ритмично рабо
тать, и обогатителей пере
станет лихорадить. Благода
ря такому планированию на 
АБО Ф  редкие смены «хвос
ты» магнитной сепарации 
поступали с содерж анием  
ниже 11 процентов по пяти
окиси фосфора, и всего 17 
смен —  с карбонатным м о 
дулем  выше 1,25.

На ноябрь запланировано 
дважды в месяц перераба
тывать на ж елезорудной 
обогатительной фабрике 
вы сококарбонатную  руду.

С января с малыми пере
рывами работает на ком 
бинате пуско-наладочная 
группа, возглавляемая ру
ководителем бригады из 
института «Механобр». М но
го предлож ений бригады 
было внедрено. Сейчас мы 
уже и не вспоминаем, что 
«камнем преткновения» на 
флотации были контактные 
чаны. М ного  сделано, всего
не перечислишь в корот
кой заметке. Наконец полу
чили возможность пере
ехать ближ е к АБО Ф  ра
ботники ОТК, в здании ад
министративно -  бы тового 
корпуса оборудованы ком 
наты для переработки проб, 
но для хим ического анали
за их надо все ж е носить в 
цех заводских лабораторий.

Если бы организовать 
производство экспресс-ана
лизов в помещении адми
нистративно-бытового ко р 
пуса, то технологи стали бы 
получать экспресс-анализы 
не через 2 часа и дольше, 
как это сейчас, а через час 
с небольшим. С приближ е
нием ОТК к фабрике тех
нологи будут иметь ситовой 
анализ по измельчению. 
Естественно, это очень важ
но для ведения процесса.

Подготавливается вопрос 
производства анализа на 
концентрацию  приготовлен
ных реагентов непосредст
венно в реагентном отде
лении. Более интенсивно 
идет о т л а д к а  приборов 
КИПиА, но тут ещ е масса 
минусов. Для быстрейшей 
их наладки комбинату необ
ходим о вызвать специалис
тов из «Проектавтоматики».

Для наращивания произ
водительности и ввода в 
работу одноврем енно 3— 4 
флотосекций необходим 
быстрейший ввод хвостовой 
насосной №  2, склада ж и д 
ких реагентов.

Успех, пусть маленький, 
но он прибавил силы, уве
ренности. И коллектив 
АБО Ф  постарается прило
жить все силы, чтобы план 
ноября —  17 тысяч тонн 
качественного апатитового 
концентрата —  был выпол
нен.

Н. КОРОЛЕВА, 
начальник т е х б ю р о 
АБОФ.

ш ь ш р  

07 ноября 
1975 года
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М ладш его серж ан та  милиции Виктора Ф едоровича Петрова 
и старш его серж ан та  А натолия Григорьевича Скородумова 
мож но встретить в деж урной  маш ине с мигаю щ им синим све
том на кабине и днем , и ночью. Вот отды хаю щ ими от работы 
их редко увидиш ь. Ничего не поделаеш ь — служ б а  такая .

Фото Ю. Х ватова.

п р и  п о л н о м
ЗАЛЕ

В конце октября на пред 
приятия и в школы пришли 
работники милиции Апатит 
ского отдела внутренних 
дел инспектора А. И. Осеч 
нина, Е. И. Берков, В. П. 
Голубчиков, П. И. Орлов. 
В управлении Ковдорского 
ГОКа, на железорудной 
обогатительной фабрике, на 
вермикулитовой обогати
тельной рудника «Ковдор», 
во всех трех школах, в ком
бинате бытового обслужи 
вания, в санатории-профи 
лактории гости из Апати 
тов прочли восемь лекций. 
Среди них: «Предотвраще 
ние преступлений», «Уголов
ная ответственность за пра
вонарушения», «Предупреж
дение преступности подро
стков», «Семья —- ячейка 
коммунистического общест
ва», «Соблюдение правил 
дорожного движения».

К аж дая встреча превра
щалась в своеобразный уни 
верситет правовой пропа
ганды.

М. ильютович,
председатель городско
го общества «Знание».

Не было малейшей на
дежды найти «домушника». 
Никакой зацепки. Свиде
тельница, семилетняя Лена, 
помнит только, что «дядя 
был в синей куртке, л а 
кированных туфлях и ш ап
ке-ушанке». По таким при
метам каждого третьего 
можно заподозрить.

А вор гуляет на свободе,

ПАЧКА КУПЮР
по лишь единицы стано- ...Надо опросить всех, кто 
вятся ими. Если сравнить видел в субботу до дятна- 
с житейских позиций эту дцати часов человека в си-
профессию с любой другой, 
то девяносто девять выво
дов из ста будут против 
нее. Поэтому-то в милиции

Иди знай, кому позвонит Работают только по призва
но телефону и, убедившись, ни!?'
что дети одни, какую квар- п Д етскУЮ мечту Володи 
тиру .оберет. Правда, тут Воронова заслонила другая, 
телефона не потребовалось. подсказанная жизнью стать 
Вор увидел в открытую сталеваР°м. Отдал пред- 
дверь, что взрослых нет иочтение огненной профес- 
дома, зашел в квартиру и сии» навеРное> потому, что

жил в городе сталеваров.
П ослал

спросил Лену, где ее роди- ^ HJ
Ппрпо п и  Из троих братьев лишьтели. Послал девочку за 

ними: мол, срочный разго
вор.

Оперативно «работал».
Знал, где обычно люди даж е позволял себе отпус-

’ 1, ' я т к  п а п п р р  г т  я т а  n o o n h u  тт.

старшин стал следователем. 
С раш нтая его беспокойную 
работу со своей, Владимир

оставляют деньги — г 
шифоньере да в серванте 
На драгоценности не поза

кать в адрес брата безобид
ные шутки вроде той, что 
недолго ждать, когда бу

рился; взял только 440 руб- дет поиман последний вор 
лей. Наверное, совсем обез- и о н . останется безработ-
денежпл. А может, это кто- НЫМ- ПетР звал Раб° '

и тать Владимира в милицию.
Убеждал, что у него неза
урядные способности сыщи-

то из знакомых; знал 
сумму, и где они лежат, по 
тому и рискнул? Д а  и «дя
дя» сказал Лене, что рабо- ка> что <<такие л*оДи £ ° . как 
тает вместе с ее папой... милиции нужны.». Влади

мир на братовы уговоры 
Впрочем, на какие ухищ- не поддавался: он уже

рения не пустится тот, кто окончил вечерний техникум 
вознамерился поживиться и ^ыл убежден, что с из- 
чужим. А вдруг он захочет бранного пути его не сбить 
повторить удачный опыт. никакими «коврижками»: 
В общем, задача с десятью ПОра романтизации профес- 
неизвестпыми. Были все д авн0 минула,
предпосылки к тому, что g  тот вечер следова-
преступление останется не- тель ^ т р  Воронов вместе 
раскрытым. Деньги уходят, с работником угрозыска 
как песок в воду, и следов возвращ ался с расследова- 
не оставляют. Разве какая- пия дела 0 хищении двух 
нибудь случайность. Но с половиной миллионов руб- 
уповать на нее — заранее ле^  g  их мотоцикл вре- 
проиграть. Только пра- зался автомобиль. Оба со- 
вильно выстроенная система Тр у д Н И К а  милиции погибли, 
может дать положительный Преступника вскоре обна- 
результат. Но без фактов р у Ж Н Л И  по следам покрытия 
ее не построишь. автомобиля, оставленным

...В Нижнем Тагиле, где на мотоцикле. Им оказался 
Владимир Антонович Воро- один из расхитителей госу- 
нов прошел путь от рядо- дарственных средств, 
вого до офицера милиции, Гибель брата на посту, в
молодому инспектору уго- мирное время, предрешила 
ловного розыска Воронову дальнейшую судьбу стале- 
поручили необычно трудное вара Воронова. Кончилась 
дело. В лесу прохожие об- тихая жизнь. Ночь-полночь 
наружили труп девушки. — будят: срочный вызов на 
Город большой, где искать такой-то километр, рассле- 
убийцу? Следов нет. Воро- довать обстоятельства... 
нов предположил, что убий- Тамара, жена, лишь мол- 
ца живет в близлежащем ча вздыхала: никак не мог- 
районе. А вскоре предполо- ла привыкнуть к этим ноч- 
жение вылилось в твердую ным уходам, поздним воз- 
уверенность. Но это только вращениям с работы. В ее 
была версия. Ее надо глазах пожелание: «Лучше
облечь в форму доказатель- бы ты, Володя, работал в 
ств, а они подтверждаются мартеновском, на нашем 
только фактами — неопро- участке, варил сталь», 
вержимыми уликами. Изу- Четыре года спустя —
веры были изобдичены и Ковдор. После первого зна- 
получили по заслугам. комства впечатление бод-

Вот тогда Владимир Ан- рое: чрезмерной нагрузки 
тонович окончательно по- не будет — город-то не
верия в себя. большой. На одном конце

В детстве о профессии чихнешь, на втором отве- 
сыщика мечтают многие, тят «будь здоров».

ней .куртке и,, по их расска
зам, составить портрет-ро- 
бот. По нему и искать. П од
ключить нештатников, дру
жинников.

И вот портрет-робот го
тов: широкоскулое лицо с 
заостренным подбородком.

Пока нештатные инспек
тора уголовного розыска 
Геннадий Теперин и Вик
тор Кудрявцев, сбившись с 
ног, разыскивали по портре
ту похожего человека, В ла
димир Антонович вызвал 
для опознания и проверил 
тех, кого освободили из 
заключения за кражу. У 
троих — полное алиби, да 
и по всему видно, что ре
бята осознали свои поступ
ки, искупили вину и добро
совестно трудятся. Одним 
словом, «завязали».

Четвертым в списке зна
чился А. Шведов. Был
осужден за хулиганство 
на два года, 9 сентября 
возвратился из мест заклю 
чения.

— Где работаете?
— Пока нигде.
Инспектор внимательно

изучал лицо Ш ведова, со
поставляя с «портретом». 
Вроде совсем не похож. 
Разве что нижняя часть
лица ...

— Почему?
— Устраиваюсь в ЦТТ.

Хотел встретиться со Спи
риным, узнать, в какую
смену выходить, да дома
не застал.

— Это с каким Спири
ным? — уточняет следова
тель. — Где он живет?

— Н а Школьной.
— А когда к нему при

ходили?
— В субботу...
Шведов выдал себя с го

ловой.
— Ну, а детали, мне к а

жется, не интересны, — за- 
лючил свой рассказ инспек
тор уголовного розыска 
Ковдорского ГОМ Влади
мир Антонович Воронов. — 
Добавлю еще, что «домуш
ника» уж е засекли наши 
нештатные инспектора. Так 
что в любом случае он от 
правосудия не ушел бы.

— А попадались легкие, 
так сказать, очевидные де
ла?

Владимир Антонович пос
ле долгого раздумья вздох
нул и произнес:

— Вот легких не припом
ню, — и добавил: — А
лучше бы их вообще не бы
ло — ни легких, ни труд
ных дел.

А. АЗАРЕНКО.

ВЕСЕЛАЯ ПОРА
Осенние каникулы — са

мые короткие, всего не
сколько дней. Но и самые 
длинные, если время запол
нить активным отдыхом.

Вчера в Доме пионеров 
члены кружка массовиков- 
затейников провели П разд
ник игры; состоятся первые 
спортивные соревнования по 
спортивной гимнастике. А 
агитбригада «Дружба» го
товится к поездке в посе
лок Слюда и подхоз. В ее 
составе активисты драм а
тического, вокального и хо
рового кружков.

С праздничным концертом 
в подхоз и поселок Куропта 
выезжали участники худо
жественной самодеятель
ности детского сектора 
Дворца культуры имени 
ои-летия Октября.

Сегодня в 13 часов будет 
показан концерт художест
венной самодеятельности 
для юных ковдорчан.

Клуб «Октябренок» уже 
завоевал популярность. 
Клуб приглашает своих чле
нов в Малый зал принять 
участие в развлекательной 
программе «Мы не просто 
малыши, все мы октяб
рята». Будет проведен кон
курс на лучшего чтеца, пев
ца, танцора.
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В этом году шахматный 
турнир на приз «Рудного 
Ковдора», который одно
временно является и розыг
рышем личного первенства 
города, собрал довольно 
сильный состав участников. 
За победу борются перво
разрядники инженер по 
транспорту управления К ов
дорского 1 ОКа Владимир 
Бутаков, начальник лабора
тории цеха КИПиА Олег 
Гущин, начальник энерго
цеха Владимир Кириллов, 
мастер управления произ
водственно-технической ком
плектации Владимир Кулев, 
электрик рудника «Ковдор» 
Геннадий Куделин, механик 
кранового хозяйства ж еле
зорудной обогатительной 
фабрики Андрей Сямичев, 
горный рабочий рудника 
«Ковдор» Вячеслав Обжо- 
рин, автокрановщик ЦПП 
Александр Омельченко. 
Остальные восемь участни
ков имеют второй разряд: 
начальник бюро по новой 
технике Ковдорского ГОКа 
Владислав Ванкевич, к л а
довщик рудника «Желез-

Пока без 
сюрпризов

ный» Олег Бондаренко, пли
точник «Отделстроя» Вик
тор Зубатенко, (судья со
ревнований), старшин д е 
журный электромонтер ТЭЦ 
Анатолий Ильин (замести
тель судьи), бригадир сле
сарей участка дрооления 
Анатолии Козлов, инженер 
планово-производственн о г о  
отдела треста «Ковдор
строй» Борис Крылов, элек
трослесарь КИП ж елезо
рудной обогатительной 
фабрики Алексей Чащин, 
помощник машиниста экска
ватора рудника «Ж елез
ный» Константин Хижняк. 
Как видите, квалификацион
ный коэффициент — 1,25.

Сыграно уже пять туров. 
Впереди В. Кириллов (семь 
из семи) и В. Бутаков 
(пять из пяти). Более пяти
десяти процентов очков на
брали А. Козлов, В. Кулев 
и Г. Куделин. Но основные 
соперники еще не встреча
лись друг с другом.

А. ильин,
старший деж урны й 
электромонтер ‘ ivm- 
дорской ТЭЦ.

С а м ы е  
к р а с и в ы е —  

в н а ш е м 
общежитии

Все началось с разгово
ров о том, как  сделать, чтоо кружки посещают уже бо- 
в общежитии не было скуч- лее 100 человек.

но. Девушки отмалчивались, 
да, может, и сами толком 
не знали,

Собрали актив. Там и ре
шили, что создадим клуб 
«Северянка», в который вой
дут восемь кружков; кули
нарный, кроики и шигья, 
цветоводства и др. Сейчас

На один из вечеров при
шла к  нам мастер женских 
причесок Галя Ишкова. Она 
принесла с собой альбом 
фотографиями моделей при 
чесок, рассказала, как уха 
живать за  волосами. Под
сказала девушкам, кому к а 
кая прическа идет, и тут же 
показала на практике.

Вот в кресло садится ра
бочая «Отдел-строя» треста 
«Ковдорстрой» Таня Гера- 
симчуй. В красном уголке 
более 60 человек и, конеч
но же, Галя волнуется, но 
но движению пальцев, этого 
не видно. А потом уже от
боя не было от желающих 
выглядеть «не хуже Тани».
И в кресле уже Люда О ку
лова. Со всех сторон сып- 
ляются вопросы.

Люду сменяет буфетчица ' 
ОРСа Н адя Цыганук. М ас
тер вынимает гребень и во
лосы Нади коснулись... по
ла. Вот это коса! А секрет 
оказывается прост. Надя 
никогда не пользовалась 
химическими препаратами.

А на будущее тоже есть
планы. Хотим организовать __j
агитбригаду, ближе к вес
не будем соревноваться с 
ребятами из мужского об
щежития в клубе веселых и 
находчивых. Очень хочется 
организовать выставку цве
тов. В. РОМАХ,

воспитатель общежи
тия треста «Ковдор
строй».

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«Ю НОСТЬ»

7—9 ноября — «Капкан», 
на всех сеансах «Самогон
щики», «Ну, погоди!», 8-й 
выпуск (12, 14, 16, 18, 20, 
22 ).

10— 11 ноября — «Слоне
нок цвета мечты» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

12— 16 ноября — «Лю
бовь земная» (12— 14-го: 
12, 16, 18-15, 20, 22; 15—
16-го: 14, 16, 18, 20, 22); 
«Иван Васильевич меняет 
профессию» (12— 14-го: 14, 
15— 16-го: 12).

+
ВО Д ВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

7 ноября — Праздничный
вечер. Приглашаем всех, 
кому за 30. (19).

8 ноября — Праздничный 
танцевальный вечер для мо
лодежи. (20).

12 ноября — Премьера 
спектакля народного театра 
Д К  по пьесе М. Рощина

«Валентин и Валентина».
(20).

7 ноября — «Смелые лю
ди» (13, 15, 17).

8 ноября — «Чебурашка» 
(12-30), «Самый хороший 
человек, которого я знаю» 
(14, 16, 18).

9 ноября — «Пятерка от
важных» (12-30), «Это слад
кое слово — свобода» (14, 
16, 18).

11 ноября — «Женщины 
и берсальеры» (17, 19, 21).

12 ноября — Клуб «Под
виг» «Армия Трясогузки 
снова в бою» (19).

13 ноября — «Контрабан
да» (17, 19, 21).

И ВЕЧЕРОМ,
И УТРОМ

можно в праздничные дни 
уехать из Ковдора в Канда
лакшу и обратно. 8, 9 и 10

диплом
НА ХО ЗЯЙ КУ

Курсы кройки и шигья
при Дворце культуры объ
являют набор во вторую 
группу, срок обучения — 
восемь месяцев. Объявляют 
такж е набор курсы вязания 
— срок обучения шесть ме
сяцев.

+
БАЛАЛАЕЧКА  М ОЯ!
При Д ворце культуры 

организуется орке стр  на
родных инструментов. П ри
глашаются лю бители игры 
на балалайке, д ом р е  и 
других русских народных 
инструментах.

Записаться м о ж н о  еж е
дневно (кром е понедель
ника) в комнате №  7 с 17 
до 20 часов.

_____  __ _____  ( Этот номер газеты  в типогра
ноября вводится дополни- Ф«ит> 1 КнХ “ Сл " ^ т Ип°„сткУи 
тельный поезд Ковдор —
Кандалакша, отправление в 
7.05 утра, а 7, 8 и 9 — Кан
далакш а—Ковдор, отправ
ление в 22.30.

нист» наби рали  линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВА РН И Н А, Л . Р. О СЕН Н И - 
КОВА, верстала  Н. ЧАРЫ - 
КОВА, печатали  Р. Я. СО
БОЛЕВА и Г. И. Т Е Р Е Н Т Ь Е 
ВА.

Д АЕМ  СПРАВКУ +
Адрес редакции: 184140, Ковдор, улица Ленина, 8. Телефоны: 1-57 (редактор), 1-52 (корреспонденты). Типография «Кандалакш ский коммунист» Зак. 7571
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П Т ^ Т Л  съезду КПСС — 
у J  достойную встречу!

В авангарде соревнования 
металлообработчиков ре
монтно-механического цеха 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината за пра
во подписать трудовой ра
порт XXV съезду КПСС 
идет токарь-карусельщик 
Г. И. Скрябин. На его тру
довом календаре — фев
раль 1980 года.

Токарь этого же цеха 
В. П. Ческидов трудится в 
счет марта 1979 года.

* * *
Две бригады слесарей ж е

лезорудной обогатительной 
фабрики — А. Д. Казенно- 
ва и В. И. .Самсонова, со
ревнующиеся за право под
писать трудовой рапорт 
XXV съезду КПСС, выпол
нили производственное за
дание и социалистические 
обязательства 1975 года.

*  *  *

Бригада Е. Столярова 
(«Промвентиляция») монти

рует вентиляционные уста
новки и воздуховоды в 
главном корпусе вермикули- 
товой обогатительной фаб
рики. Коллектив взял обя
зательство закончить рабо
ты досрочно — 1 декабря. 
Бригада М. Муратова («Сев- 
запстальконструкция») обя
залась смонтировать бунке
ра обезвоживания на неде
лю раньше запланированно
го.

В честь праздника
5 н о яб р я  во Д ворце к у л ь 

ту р ы  и м ен и  5 0 -л ети я  О ктяб
р я  состоялось  то р ж ес тв ен 
ное собрание, п освящ ен ное 
58-й годовщ ин е В ели кой  О к
тяб р ьск о й  со ц и ал и сти ч еской  
револю ции . С п р и в етствен 
н ы м  словом  к  у ч ас тн и к ам  
собран и я  о б р ати л ась  зам е 
сти тель  п р ед сед ател я  и сп ол 
н и тельн ого  к о м и тета  К ов
дорского горсовета  JI. А. 
Д ергун ова. С докл адом  вы 
ступ и л  п р ед сед а тел ь  ис
п олком а горсовета  В. М. 
П опов.

З атем  гр у п п е  стар ей ш и х  
работн и ков  К овдорского  
ГО К а от и м ен и  П рези д и ум а 
В ерховного С овета СССР и 
по поручен ию  М урм анского  
обли сп олком а В. М. П опов 
в р у ч и л  п р ави тел ьствен н ы е  
н агр ад ы  — м ед ал и  «В ете
ран  труда» .

П осле торж ествен н ого  со
б р ан и я  си лам и  у частн и ков  
ху д ож ествен н ой  сам о д ея 
тел ьн ости  Д ворц а  к у л ь т у 
ры  бы л д ан  конц ерт.

Ковдор, 7 ноября. Праздничная колонна трудящихся Ковдорского горно-обогатительного комбината.
___________________________________________________________________ Фото Ю. Петрухина.

Виктор Андреевич Козинец — машинист экскаватора рудника «Железный». 
Опытный, знающий свое дело специалист. Его фотография — на доске Почета ком
бината.

В настоящее время Козинец возглавляет экипаж восьмикубового экскаватора 
Jya 2, который успешно справляется с обязательствами в честь XXV съезда КПСС 
Октябрьский план выполнил на 108,4 процента.

На снимке: старший машинист ЭКГ-8И № 2 В. А. Козинец.
Фото Ю. Петрухина.

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ 
О П Е Р А Т И В К А ? !

Кажется, нет такого на
правления в производствен
ной и общественной жизни, 
где бы коллектив обогати
тельного комплекса Ковдор
ского ГОКа не радовал хо
рошими примерами. Чего 
бы мы ни коснулись — со
блюдения технологической 
дисциплины, школ комму
нистического труда, добро
вольной народной дружи
ны, самодеятельности, на
конец. Вроде бы и обога
тители живут в тисках объ
ективных причин, а никто 
не припомнит случая, чтобы 
на железорудной фабрике 
вдруг ни с того, ни с сего 
отказало оборудование, или 
было сорвано дежурство 
народной дружины, или то
варищи дружно не вышли 
на воскресник.

С точки зрения объясне
ния причины, особенно еже
ли взглянуть со стороны, 
тут мы можем. Дескать, 
«фабрикантам» легко, у них 
все люди на виду, их тех
нологический процесс сдру
жил и сблизил. А  вот у нас 
на руднике или у нас в це
хе технологического тран
спорта условия не те. Хотя 
как могут влиять условия 
работы на свободное вре
мя членов добровольной 
дружины — трудно понять.

Словом, разрешение это
го спора оставим до луч
ших времен. Пока что за
острим внимание на теку
щей оперативке, которая 
состоялась в кабинете на
чальника обогатительного 
комплекса в понедельник, 
3 ноября.

Естественно, на ней рас
сматривались в первую оче
редь производственные во
просы, связанные с итогами 
октября и перспективами на 
ноябрь. Но, когда главный 
инженер комплекса Борис 
Федорович Белов в числе 
других, важных на его 
взгляд, событий упомянул и 
критические заметки в по
следнем номере «Рудного 
Ковдора», это не вызвало 
ни удивления, ни непони
мания. Все правильно, ав
торы заметок —  контроле
ры отдела технического 
контроля —  высказали серь
езные замечания в адрес 
администрации, обратили 
внимание на факты, ме
шающие нормальной рабо
те. Что касается грануло- 
метра — должен принять 
меры и ответить редакции 
начальник участка дробле
ния, про освещение на до
рогах — главный энергетик 
комплекса.

Начальник обогатительно

го комплекса Анатолий Пет
рович Сидоренков поддер
жал главного инженера и в 
свою очередь потребовал 
исправить замеченные га
зетой недостатки и об ис
полнении доложить: устно 
— на следующей оператив
ке, письменно —  в редак
цию.

Возможно, мы бы так не 
расписывали рядовой эпи
зод оперативного совеща
ния, если бы он не явился 
приятным сюрпризом для 
редакции. Обычно после 
выхода газеты мы рассы
лаем письма уважаемым 
руководителям с просьбой 
отреагировать. Но и после 
вторичных напоминаний на 
всегда ответы получаем. А 
тут товарищи в пятницу 
получили газету, а в поне
дельник уж меры приня
ли.

Поэтому, когда говорят, 
что у обогатителей условия 
особые и им легче, согла
шаться с таким мнением 
как-то не хочется. Может, 
суть не столько в условиях, 
сколько в отношении к де
лу?

Даже, если оно измеря
ется не тоннами, кубомет
рами, килокаллориями, ки
ловаттами, а всего-навсего 
газетными строчками.

Подведены итоги социа
листического соревнования 
за октябрь среди сквозных 
смен. Победа присуждена 
смене № 1 (сменный мас
тер рудника «Железный» 
Ю. С. Орлов, бригадир ЦТТ 
А. Г. Гудей, сменный мас
тер участка дробления ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики В. Ф. Москвин, 
диспетчер комбината Ю. М. 
И ванова).

Все три коллектива сквоз

ной смены № 3 (В. С. И ва
новский, И. И. Гордиенко и 
JI. И. Куриков) не справи
лись с заданием, показате
ли сквозной смены № 2 по
страдали из-за участка 
дробления (А. А. Казаков- 
цев). А в сквозной смене 
№ 4 только дробильщики 
справились с месячным з а 
данием, горняки (А. Г. Се- 
сюнин) и транспортники 
(А. Т. Курило) план октяб
ря закончили с минусом.



Разрыв 
сокращается

Штаб Всесоюзной удар
ной комсомольской строй
ки в о з г л а в и л  МИХАИЛ 
ШЕРПИЛОВ, инженер-стро
итель, с опытом работы по 
специальности. Сегодня он 
рассказывает о делах на 
пусковом комплексе — вер- 
микулитовой обогатитель
ной фабрике:

— Наступил переломный 
период. Общестроительные 
работы, в основном, закон
чены, что явилось резуль
татом напряженного труда 
в последние месяцы кол
лективов СМУ «Пром- 
строй-2» и субподрядных 
организаций. Полным хо
дом идет монтаж оборудо
вания во всех корпусах 
ф а б р и к и ,  этим заняты 
бригады «Металлургпрокат- 
монтажа», «Севзапсталькон- 
струкции», «Гидроэлектро
монтажа» и других спе
циальных организаций.

8 ноября бригады А. Да- 
ричева и Н. Бойцова из 
«Промстроя-2» освободили 
приямок ПР-1 от опалубки 
и сразу же их место заняла 
бригада В. Казьмина с уча
стка «Металлургпрокатмон- 
таж» — она устанавливает 
концентрационные столы и 
элеваторы.

В эти предпусковые дни 
чаще стал собираться совет 
бригадиров, возглавляемый 
опытным бригадиром СМУ 
«Промстрой-2» И. Шляже- 
сом. Каждую среду в штаб
ном вагончике идет дело
вой разговор о распределе
нии по сменам людей, ме
ханизмов, об ускорении ра
бот, 0 недостатках, о воз
можностях каждой бригады.

До пуска вермикулитовой 
фабрики осталось совсем 
немного времени. Поэтому 
нужны более высокие тем
пы строительно-монтажных 
работ, четкое еженедель
ное бригадное планирова
ние. За всем этим ведется 
постоянный ежедневный 
контроль как со стороны 
управления треста, так и со 
стороны штаба стройки. 
Пока еще отстаем от наме
ченных сроков. Но строи
тели уверены, что к 1 де
кабря отставание будет лик
видировано.

Монтажные бригады пе
реведены на понедельное 
планирование. Более четко 
подводятся итоги социали
стического соревнования 
между строителями и мон
тажниками. Доска показа
телей отражает состояние 
выполнения плана за каж
дые сутки. Штаб подекадно 
подводит итоги соцсоревно
вания между бригадами.

За первую декаду нояб
ря лучшими на стройке 
признаны: бригада И. Шля- 
жеса (116 процентов), П. 
Авдеева (115), А. Даричева 
(111).

В октябре отставание со
кращено более чем на 100 
тысяч рублей. План первой 
декады ноября собственны
ми силами и по генподряду 
выполнен на 110 процентов.

Чтобы сократить сроки 
получения чернового бад- 
делеита, строительные ор
ганизации «Промметаллург- 
монтаж», «Севзапсталькон- 
струкция» и другие приня
ли повышенные обязатель
ства по досрочному вводу 
бадделеитового производ
ства. График работ состав
лен с учетом ускоренного 
выпуска бадделеита: мон
таж одной секции опережа
ет монтаж на двух осталь
ных.

кОВАОР

0 14 ноября
1975 года

За неделю, с 3 по 11 но
ября, на объектах пусково
го комплекса вермикулито
вой обогатительной фабри
ки произошли следующие 
изменения:

«Металлургпрок а т м о н- 
таж» установил технологи
ческое оборудование в кор
пусе обогащения, закончил 
работы в компрессорном 
отделении;

«Севзапстальконструкция» 
смонтировала семь бунке
ров обезвоживания;

«Промвентиляция» выпол
нила значительный объем 
работ по вентиляционной и 
отопительной системам: ус- 
становила вентиляторы, ка-

Есть упоение в труде

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

лориферы, ведет разводку 
труб;

«Гидроэлектром о н т а ж» 
выставил по главному кор
пусу все щиты силовых ус
тановок.

С 12 по 19 ноября пред
стоит:

«Севзапстальконструкции»
— смонтировать металло
конструкции по площадкам 
главного корпуса;

«Металлургпрокатмон т а- 
жу» — установить концент
рационные столы, элевато
ры. Закончить монтаж обо
рудования в приямке ПР-1;

«Сантехмонтажу» — раз
вести внутренние системы 
отопления, смонтировать 
теплоцентр;

«Г идроэ лектромонтажу»— 
проложить кабельные трас
сы; «Союзтеплострою» — 
обмуровать печи сушиль
ных барабанов.

Трудное детство сложи
лось у Гали. Год ей было, 
когда умерла мать. Н едол
гой была и отцовская лас
ка. В начале войны ушел 
отец на фронт, вернулся тя 
жело раненый, вскоре не 
стало и его. Воспитывала 
девочку бабушка. Когда 
Гале исполнилось девятнад
цать лет, уехала в Горький, 
на стройку.

Тогда условия труда были 
не сравнить. Все работы вы
полнялись вручную. Из тех
ники — носилки да тачка; 
Но Галя выдержала, вели
ко было желание стать 
строителем.

Время летело быстро, вы
шла замуж. Вдруг приходит 
Иван с работы, плотник он, 
и говорит; «На Севере р а 
бочих рук не хватает, при
глашают в Ковдор, горно- 
обогатительный комбинат 
там строят. Что думаешь iio 
по этому поводу?».

Растерялась. Зачем, мол, 
это, к чему? И здесь ведь 
люди нужны. Ковдор это не 
Горький, да и климат посу
ровее. Кто знает, как там 
будет? Пока в коллектив 
вживешься, пока ознако
мишься. Д а  и придемся ли 
ко двору? Но хотелось обо
им за большое дело взять
ся, испытать себя. Сборы 
были недолгими, взяли о со 
бой самое необходимое. Шел 
шестьдесят первый год.

Направили Колодкину в 
бригаду Ивана Михайлова. 
Стропальщиком. Приняли ее 
в трудную семью без ог
лядки: с первых дней пока
зала себя, на что способна. 
Работала с упоением.

На стройке не хватало 
каменщиков.

— Мастерок держ ать уме
ешь? — спросил однажды 
бригадир.

— Нет.
— Научим. — И йзялся 

ей помочь.
Так Галина Колодкина 

стала каменщицей. А потом 
в тресте организовали кур
сы, предложили пойти на 
них и женщинам. Но многие 
особого интереса к учебе не 
проявляли. Одни ссылались 
на годы, другие — на се
мейные обстоятельства. Г а
лина согласилась. Через не
которое время в табеле про
тив ее фамилии уж е значи
лось: каменщик третьего
разряда. Работала, училась, 
повышала свое мастерство и 
в 1973 году сдала на самый 
высокий разряд — четвер
тый.

Почему бригада Михаила 
Кравченко слывет лучшей в 
«Промжилстрое»? Галина 
Матвеевна считает, что в 
бригаде подобрался хоро
ший костяк. От опытных р а 
бочих зависит, приживется 
ли человек в коллективе, 
заинтересуется ли будущей

профессией, станет ли со 
временем мастером своего 
дела.

Пришла два года назад в 
бригаду Фаина Шушкова. 
Вроде бы и желание рабо
тать есть, а дело не клеи
лось. Не согрето было ж е
лание внутренней необходи
мостью, что ли. Как-то Г а
лина Матвеевна провожала 
Фаину со смены. Ш ла и как 
бы про себя перечисляла. 
Школу мы построили, Вот 
этот дом — тоже. И этот, 
и этот. Сейчас Шушкова 
ударник коммунистического 
труда, каменщик третьего 
разряда.

Такая же история при
ключилась еще с одним но
вичком — Катериной Зуе
вой. И опять помогла Ко
лодкина. И Катерина рабо
тает наравне со всеми, и у 
нее третий разряд.

Четырнадцать лет живет 
и работает Галина М атвеев
на в Ковдоре. О на' награж-1 
дена знаком «Ударник 9-й 
пятилетки». Ее портрет на 
доске Почета треста «Ков- 
дорстрой». И каждый год 
жизни памятен новыми зд а
ниями, что появляются в 
Ковдоре. А это сотни квар
тир, сотни радостных ново
селий. Вместе с их хозяева
ми радуется и Галина 
Матвеевна Колодкина — 
строитель.

И. ВЛАСЕНКО.

На пром площ адке  Ковд орского  ГОКа строится столовая на 330 
посетителей. Это будет современное двухэтажное здание, на первом  
этаже ко тор ого  разместится магазин по продаж е кулинарных полу
фабрикатов и зал диетического питания, на втором  —  два основных 
зала.

Ф о то  Ю . Петрухина.

Дырявый мундир
Улеглись, наконец, жаркие 

споры — почему строители 
медленно возводят дымовую 
трубу, а монтажники — во
догрейный котел №  6 и кто 
в этом виноват. Труба до
стигла проектной отметки, 
котел смонтирован. Но до 
того, как в нем забурлит 
вода, еще далеко. Сейчас 
уже никто не рискует на
звать 1 точный срок: труба
зафутерована только до 
половины, а без ввода ее в 
эксплуатацию нельзя запус
кать в работу котел №  6. К 
тому ж е газоход еще не по
крыт антикоррозийным со
ставом, изоляционным м а
териалом (снаружи).

Обмуровка котла №  6 
выполнена с отступлениями 
от технических условий — 
без обмуровочного слоя, а 
это значит, что изоляция 
быстро выйдет из строя, и 
огрехи придется устранять 
эксплуатационникам.

Этого не произошло бы, 
если бы строители прислу
шались к советам эксплуа
тационников. Говорили мы

об этом и куратору ОКСа 
Ковдорского ГОКа Р. Г. В а
лееву. От нас отмахнулись 
и делали по-своему. В свое 
время с большим трудом
нам удалось убедить кура
тора, чтобы на фундамент 
строящегося здания цеха 
нейтрализации уложили изо
ляционный материал, но о 
мастике он так и не поза
ботился.

А ведь у эксплуатацион
ников имеется некоторый
опыт обмуровки котлов;
при капитальном ремонте— 
а его, как известно, выпол
няем собственными силами,
— эта операция обязатель
на. Мы даж е предлагали 
руководившему обмуровоч- 
ными работами Г. Н азаря- 
ну использовать имеющийся 
у нас для этой цели глино
земистый цемент. Он отка
зался. Состав, который был 
подобран Г. Назаряном, не 
удовлетворяет предъявляе
мым требованиям. Специа
лист уехал, и местным стро
ителям придется «одевать 
котел в другой «мундир»,

как того требуют техниче
ские условия.

Медленно изолируют ре
конструированные трубо
проводы специалисты Л е 
нинградского управления 
«Термоизоляция». Покрыть 
термоизоляцией надо около 
150 метров трубопроводов, 
иначе потеряем сотни кило
калорий тепла. Если учесть, 
что эксплуатационники бо
рются за экономное расхо
дование каждого киловатта 
электроэнергии, калории теп
ла, тревога их не напрасна.

Не выполнены такж е пре
дусмотренные проектом мон
тажные работы на подогре
вателе, и поэтому сбоев в 
снабжении флотоводой уда
ется избегать с большим 
трудом.

э. оксин,
смотритель за здания
ми и сооружениями 
Ковдорской ТЭЦ.

К. ДУНАЙ,
заместитель начальни
ка котлотурбинного це-

Аргумент: „на авось"
Водогрейный котел, как 

известно, одевают в бетон 
с единственной целью: что
бы в него не проникал воз
дух (так как при наличии 
в обмуровке щелей и дыр 
нарушается тяговой режим) 
и не убегало тепло. Д олж 
но быть, не все знают, что 
водогрейный котел — со
оружение особой конструк
ции: огонь форсунок созда
ет температуру внутри кот
ла, нагревает коллекторы 
(трубы), в которых цирку
лирует вода. Полученное 
таким образом тепло она 
уносит потребителям — в 
квартиры, на предприятия.

Поэтому, когда эксплуа
тационники настаивают, что
бы обмуровка выполнялась 
в соответствии с техниче
скими требованиями, это не 
прихоть.

На моем счету не один 
капитальный ремонт кот
лов. Опыт позволяет опре
делить, соответствует ли 
предъявляемым требовани
ям избранный состав для 
обмуровки. Через 4—5 часов 
он должен схватиться, че
рез день — его можно сру
бить только отбойным мо
лотком.

С тех пор, как строители 
«одели» котел №  6, прошло 
больше месяца, но до сих 
пор обмуровочный слой в 
таком состоянии, как будто 
эта работа выполнена не
сколько часов назад. Обму
ровочный слой не всегда на
до подвергать лаборатор
ным исследованиям, чтобы 
определить качество, мож 
но воспользоваться «дедов
ским» способом — проволо
кой. А она беспрепятствен
но йроходит сквозь обму

ровку котла. Какие еще до
воды нужны? Месяц назад 
нас насторожило то, что 
строители «одели» котел в 
рекордный срок — за два 
дня. Изучить их метод мы 
не смогли, так как суббота 
и воскресенье, когда выпол
нялась эта работа, у нас 
выходные дни.

Не вдаваясь в техниче
ские подробности, скажу, 
что удалось это строителям 
за счет упрощений и от
ступлений от технических 
условий. К чему это приве
ло, они теперь и сами убе
дились: котел надо переоб- 
муровывать. Но опять же 
решили переделать только 
две стенки, (там, где форсун
ки), надеясь на то, что при 
работе агрегата обмуровка 
дойдет «до кондиции». Вы
двигают при этом «веский» 
аргумент: авось, выдержит.

А я по своему опыту су
жу: не выдержит, и уж  ко
ли допущен брак, то надо 
его по-честному исправить.

м. поляков,
огнеупорщик Ковдор
ской ТЭЦ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Михаил 
Никитович Поляков в под
тверждение своих слов при
нес в редакцию кусок обму
ровки, вернее, сырую рых
лую массу в кульке, взятую 
из разных точек котла. Мы 
решили провести экспери
мент: положили «обмуров
ку» на горячую батарею. 
Утром еще раз убедились, 
что опыт — великая сила. 
Вопреки заверениям строи
телей, масса не схватилась. 
Дойдя «до кондиции», она 
рассыпалась, едва к ней 
прикоснулись.

^  СИГНАЛ Д А Н  —  СИГНАЛ УСЛЫ Ш АН +

Т еперь—светло
В заметке Ю. Демина 

«Освещение — в недодел
ках», напечатанной в «Руд
ном Ковдоре», 17 октября, 
говорилось, что к новому 
дому №  10 в переулке П о
лярном жильцам трудно 
пробраться: светильники не 
подключены, грязь.

Редакции отвечает глав
ный инженер ЖКО Ков

дорского ГОКа А. Л. Боро
давка:

— Факты, изложенные в 
заметке, имели место. Авто
транспорт теперь ходит по 
объездной дороге между до
мами № 5 и № 7 по улице 
Слюдяной.

Наружное освещение до
ма № 10 по переулку По
лярному выполнено участ
ком «Электромонтаж».



Прежде всего—безопасность!
Вчера состоялся актив Ковдорского горно-обогатительного комби

ната по технике безопасности. На нем было принято обращение ко всем 
рабочим, инженерно-техническим работникам и служащим комбината.

К сожалению, на комбинате участились случаи нарушений правил 
техники безопасности, высок производственный травматизм. Анализ по
казывает, что случаи травматизма — результат низкой производствен
ной дисциплины, безответственного отношения к своим обязанностям 
как отдельных рабочих, так и инженерно-технических работников, гру
бого нарушения правил техники безопасности.

Участники актива призывают рабочих, инженерно-технических р а 
ботников и служащих комбината:

Работать высокопроизводительно, без травм и аварий;
Повести решительную борьбу с нарушителями правил техники без

опасности;
Всемерно добиваться строгого соблюдения правил Техники безопас

ности, норм и инструкций;
Повышать культуру производства.
Помните! От опыта и умения каждого зависит здоровье и жизнь 

многих людей, зависит ваша жизнь, счастье ваших родных и близких.
Наш труд благодарен и почетен. Сделаем его безопасным!

ф  Ф Л А Г СОРЕВНОВАНИЯ ф
Георгий Ляпустин пришел 

в цех технологического 
транспорта четыре года на
зад. Предложили ремонти
ровать топливную аппара
туру БелАЗов — согласил
ся, хотя с большегрузными 
самосвалами встретился 
впервые. Знания и опыт 
добывались упорным тру
дом. Освоил все тонкости 
ремонта и регулировки топ
ливной аппаратуры. Узел 
ответственный: малейший
сбой в подаче топлива—и 
машина встала. В настоя
щее время коммунист 
Г. Н. Ляпустин руководит 
бригадой по ремонту топ
ливной аппаратуры.

На снимке: Г. Н. Ляпус
тин.

ф ТЫ В КОЛЛЕКТИВЕ ф

Фото Ю Петрухина.

♦  И, КА К  ПРЕЖДЕ, В СТРОЮ  ф

Самые яркие со
бытия послевоен
ных лет не могут 
заслонить пережи
тое в военное время.

Когда я иду на работу, в 
поле зрения всегда попада
ет обогатительный ком 
плекс, террикон из «хвос
тов», канатная дорога — 
индустриальный пейзаж, без 
котооого невозможно пред
ставить Ковдор.

А в памяти возникает 
другая «канатка», та, что

- связывала наши войска, 
расположенные на песчаной 
косе Чушка, с батальоном, 
удерживавшим крепость 
Еникале. Коса вклинилась 
в Черное море на 17 кило
метров, ширина ее около 80 
метро.в. Фашисты пристре
ляли каждый метр. Мы д а 
же научились различать по 
звуку калибр снаряда, оп
ределять точку попадания. 
В хороший шторм на этой 
косе сухого места не найти.

В то время я был стао- 
шим связистом. В нашу з а 
дачу входило обеспечение 
командного пункта надеж 
ной проводной связью. Тог
да появились уже радарные 
установки, и, едва фашист
ские самолеты поднимались

Керченская „канатка"
в воздух, локаторщики их 
засекали и сообщали на 
КП — оповещались все зе
нитные расчеты о прибли
жении вражеской авиации, 
и зенитная артиллерия мощ
ным заградительным огнем 
отсекала стервятников от 
канатной дороги.

Попятно, что без хорошо 
налаженной связи эту зад а
чу выполнить было бы не
возможно, как понятно и 
то, что телефонный кабель 
был проложен не под зем
лей. Несколько раз на день, 
под разрывами бомб и сна
рядов, приходилось восста

навливать поврежденную 
линию.

Невзирая на сильную ог
невую защиту пятикиломет
ровой «дороги жизни», ее 
часто выводили из строя 
вражеские бомбы и снаря 
ды. Саперы восстанавлива 
ли разрушенные «быки», 
счаливали разорванный к а
нат, и дорога снова дейст 
вовала.

Наши войска, освободив 
Донбасс и Ростов, поверну
ли на юг, фашистская груп
пировка оказалась «в меш
ке», гитлеровцы сдались.

За  участие в этой опера
ции командование награди
ло меня медалью «За бое
вые заслуги».

Враг откатился на Запад. 
Наш батальон в составе 38 
зенитно-пулеметного полка 
после освобождения П ло
ешти (Румыния) остался 
охранять нефтеперегонные 
заводы от налетов враж е
ской авиации. Здесь я и 
встретил Победу.

В. СЕМЕНОВ, 
м а с т е р  электроцеха 
Ковдорской ТЭЦ, стар
шина запаса.

За мной, товарищиI
Раскрываю трудовую 

книжку мастера электроце
ха Виктора Ивановича Се
менова. Даже, если бы я 
не знал владельца, то по 
записям смог бы составить 
себе представление о нем.

Фронтовик. На ТЭЦ ра
ботает с 1961 года, можно 
сказать, со дня ее пуска. 
23 благодарности. Комму
нист. Начинал трудиться 
электромонтером, сейчас— 
мастер.

Демобилизовавшись из 
рядов Советской Армии в 
1953 году, уезжает в Крас
нодарский край. Работает 
и учится в школе рабочей 
молодежи, затем — в Ей
ском техникуме механиза
ции и электрификации, по 
лучив специальность техни- 
ка-электрика; с 1960 года — 
в Ковдоре. Вот и весь тру
довой путь Виктора Ивано
вича.

Однако в книжке не от
ражаются те изменения, 
которые произошли на 
предприятии, в коллективе.

Первый котел разжигали 
дровами. Топили углем. 
Сейчас на ТЭЦ современ
ное технологическое обо

рудование, автоматика, кот
лы работают на самом де
шевом топливе — мазуте.

Виктор Иванович не толь
ко свидетель переоборудо
вания и переоснащения 
ТЭЦ, он непосредственный 
участник всех этих работ. 
Бесперебойное снабжение 
потребителя горячей водой 
и теплом находится в пря
мой зависимости от ста
бильной работы электро
оборудования и, в конеч
ном счете, от квалифика
ции слесарей.

В. И. Семенов являет со
бой образец добросовест
ности и исполнительности, 
требователен к подчинен
ным в вопросах дисципли
ны, знания материальной 
части. Вдумчивый органи
затор, Виктор Иванович — 
опытный, умный наставник. 
Ведь в его подчинении в 
основном молодые ребята. 
Надо им суметь привить 
любовь к профессии, на
учить относиться к работе 
творчески, постоянно повы
шать свой профессиональ
ный уровень. Насколько это 
удается Виктору Ивановичу, 
можно судить хотя бы по 
тому, что его подчиненные

почти все рационализаторы 
Н. Глимаков и С. Алиев 
учатся в школе рабочей мо
лодежи; А. Н. Быков уже 
закончил заочно техникум 
и работает начальником 
смены. Жизнь показала, 
что те, кто прошел школу 
трудового воспитания у 
мастера Семенова —  на
стоящие рабочие.

Бывает, кто-нибудь из 
молодых рабочих нарушит 
дисциплину труда. Можно, 
используя предоставлен
ные мастеру права, нака
зать провинившегося на 
всю катушку. Чтобы про
чувствовал. Виктор Ивано
вич считает: надо так по
дойти к человеку, чтобы он 
не только осознал степень 
своей вины перед товари
щами, но и помогал пре
дотвращать подобные слу
чаи.

Инициативность —  вот что 
отмечаешь, когда начи
наешь вплотную изучать 
организацию труда электро
службы, методы работы 
мастера Семенова с моло
дежью. Добавлю, что это 
лучший мастер в системе 
Колэнерго.

П. СУВОРОВ,
начальник отдела кад
ров Ковдорской ТЭЦ.

В Ы Г О В О Р
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Не берусь судить, что 
легче — самому получить 
взыскание или подписать 
приказ о выговоре другому. 
Во втором случае не облег
чишь себя «тихой» фразой 
в адрес начальства, кото
рому «легко командовать и 
обвинять, сел, бы, мол, на 
мое место, еще бы, мол, по, 
смотрели». А тут, выступая 
в роли карающей десницы, 
и сознаешь, что наказы ва
ешь, в общем, хорошего че
ловека, а другого выхода 
нет.

Раз уж  числишься масте
ром, умей принимать реше
ния, ты уж е не сам по се
бе, от тебя зависит, как 
сработают подчиненные те
бе люди. Получат ли они 
моральное удовлетворение 
от своего труда. Работаем 
ведь не только ради зар 
платы. Спецовку наденешь- 
снимешь, и то устал. А ес
ли все восемь часов вроде 
при деле, а отдачи никакой?

До этого случая старший 
мастер цеха по водопрово
ду и канализации Владимир 
Николаевич Попугаев был 
на хорошем счету. Помню, 
как зимой в дни пускового 
аврала на водоводе он сут
ками не уходил домой. Чуть 
что —• сам брал в руки ин
струмент. Д а и в других об
стоятельствах вел себя са
моотверженно.

Но тут, ловлю себя на 
мысли, что почти во всех 
случаях, когда старший мас
тер показал себя с хорошей 
стороны, он был как бы под 
опекой. Почти всегда рядом 
присутствовали опытные то
варищи, которые брали от
ветственность на себя, а 
Владимир Николаевич, пусть 
отлично, но выполнял ука
зания. А нынче как раз на
до было решение принять. 
Самому. Может, не гото
вым оказался? Слишком мы 
его «переопекали»?

Уважение люди по разно
му завоевывают. Конечно 
же, в первую очередь делом. 
Попугаев из тех итеэровцев, 
которым легче «отдуваться» 
самому, чем потребовать с 
подчиненного. Д а, его ува
жают в цехе. Знаю, на лю
бую выборную должность 
он прошел бы на «ура». А 
дальше? Вряд ли на сле
дующий год повторилось 
то ж е самое. Ему и тут бы
ло бы стыдно что ли требо
вать, все бы пытался сам 
сделать. Был бы вечно з а 
нят, замотан, а дело-то и не 
двигалось бы.

В ночь на восьмое вышел 
из строя участок тепло
снабжения. Три дома — 
сто пятьдесят семей — оста
лись без тепла. Деж урная 
бригада проделала все не
обходимые работы, вырыла 
траншею, оголила трубы. 
Попугаеву со слесарями ос
талось самое важное — ус
транить неисправность. П ри
ступили с утра 9 ноября. 
Для специалиста дело не 
сложное, особенно, когда 
ясна причина аварии и ее 
место.

Нет, обвинить Попугаева 
в бездеятельности я не мо
гу. Он не сидел ни минуты. 
Ьегал со сварщиком, привез 
сварочный аппарат, подно
сил инструмент, подтачивал jj 
кабель, ю  есть, проделы- 
'бал, безусловно, полезную 
работу. Но остальные-то в 
это время трудились впол
силы. В результате неис 
правность не была вовремя 
устранена, и траншею до 
конца не прорыли. Потому 
что именно тут, в данной 
ситуации, требовалось при
нять решение: вызвать эк
скаватор, указать направ
ление. А операции по под
таскиванию и переноске 
вполне могли выполнить и 
рабочие. И опыта, и знаний 
у них для этого достаточ
но.

В конце концов пришлось 
и экскаватор вызвать, и 
траншею рыть, но несколько 
часов были упущены. Д а  и 
рабочим, которых мастер 
пытался подменять в мело
чах, вряд ли было легко от 
такой его помощи. Все рав
но пришлось делать то, что 
необходимо, но позднее, 
когда усталость накопилась, 
да и морозец пробрал до 
костей.

В 13 часов, когда пора 
было принимать работу, на 
месте аварии я бригаду не 
застал. Старший мастер от
пустил рабочих пообедать. 
Сам ж е не позволил себе 
уйти. Но если бы дело де
лалось только от одного на
шего присутствия!

Не позволил себе старший 
мастер и забить тревогу, 
поднять всех на ноги. Д аж е 
когда убедился, что работа 
вышла из-под его контроля. 
Мне понятны мотивы тако
го его поступка. Зачем, мол, 
людей тревожить, мне по
ручено — вот я и буду от
дуваться без обеда. Тоже 
вроде хороший и благород
ный порыв.

Все закольцевалось. Не 
всякая доброта в строку. 
Одних не хотел излишне за 
гружать «неквалифициро
ванной» работой, других — 
волновать постеснялся. А 
закончилось тем, что пер
вым — работы добавил, вто
рым — волнений.

Признаюсь, не сразу под
нялась рука вынести выго
вор Попугаеву. Писать об 
этом было тож е нелегко. 
Поменяйся мы местами, он 
бы так, наверное, не посту
пил. Пожурил бы, и то ско
рее для вида. Но выиграло 
бы от этого дело? И как на 
это посмотрели бы 150 се
мей, которые несколько 
лишних часов мерзли в не- 
топленных квартирах? П о
пробуйте войти в их поло
жение. Считали бы вы после 
этого добрым человека, по 
чьей милости пришлось за 
зря мерзнуть?
' После этого случая мне 
не дает покоя мысль: ведь 
это же моя, руководителя, 
вина, что подчиненный не 
справился с заданием. Д ол 
жен был предвидеть и эту 
ситуацию и то, как в ней 
поведет себя мастер. Не по
тому ли так случается, что 
мы не побуждаем команди
ров среднего звена к при
нятию самостоятельных ре
шений, а стараемся им как 
бы навязать свое и считаем 
его единственно правиль
ным?

В. КИРИЛЛОВ,
начальник энергоцеха.

ф СИГНАЛ Д А Н  —  
СИГНАЛ УСЛЫ Ш АН ф

Гранулометр, 
работай!

В заметке контролера от
дела технического контроля 
Г. Цапаевой «Дорогая иг
рушка», напечатанной в 
«Рудном Ковдоре» 31 октяб
ря с. г., говорилось о не
удовлетворительной работе 
гранулометра, установлейно- 
го на участке дробления ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики.

Редакции отвечает началь
ник участка дробления А. Г. 
Фрухтбейн:

— Нестабильная работа 
гранулометра в июне-ок
тябре текущего года была 
вызвана несовершенством 
схемы самого пробоотбор
ника, что выяснилось во 
время его эксплуатации. 
Скорость движения пробо
отборника и схема его ра
боты не были скорректиро
ваны со схемой грануломет
ра. К тому же оказалась 
несовершенной и схема пе
реключения малоточных це
пей контактами силовых пе
реключателей.

В настоящее время эти 
неисправности устранены, 
составлена методика про
верки приборов. Однако ста
бильная работа грануломет
ра не гарантируется, так 
как отсутствует резервное 
сито (заказано в ремонтно
механическом цехе комби
ната в августе месяце), нет 
запасных ремней марки 
0-600 (заявка на ремни в 
отдел снабжения комбината 
дана в августе).

Добро 
пожаловать 
в «Горняк»

В «Рудном Ковдоре» от 
26 сентября с. г. была на
печатана заметка А. Ш а
пошниковой «Неудобные 
удобства», в которой автор 
предлагала изменить график 
работы магазина «Горняк», 
расширить ассортимент то
варов в кулинарных магази
нах.

Редакции отвечает на
чальник ОРСа А. Б. Сме- 
лянский;

— С 1 ноября магазин 
«Горняк» переведен на по
луторасменную работу — с 
8 до 21 часа. На общем 
собрании работники столо
вой-заготовочной обсудили 
замечания, высказанные в 
заметке, были обсуждены 
вопросы улучшения качест
ва и расширения ассорти
мента полуфабрикатов.

Действительно, в магази
не «Сказка» мало мягких 
заводных игрушек. Это объ
ясняется тем, что Ленин
градская база «Роскульт- 
торга» наши заявки на иг
рушки полностью не удов
летворяет. Неоднократно 
ОРС предъявлял штрафные 
санкции на недопоставку, 
игрушек. База «Роскульт- 
торга» штрафы уплачивала 
без вмешательства арбитра
жа (лишь за первое полу
годие уплачено 1.679 руб
лей штрафа), однако по
ставка игрушек не улучши
лась.

Выступление газеты об
суждено на постоянно дей
ствующем оперативном со
вещании с руководителями 
предприятий, базы, аппара
та ОРСа.

Ж О В А О Р

14 ноября 
1975 года
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Как показал первый снег, 
в Ковдоре к зиме не гото
вы. Первая грустная «лас
точка» уж е зарегистрирова
на: 21 октября на Слюдя
ной опрокинулась грузовая 
автомашина. Ни автотран
спортное предприятие ГОКа 
«Ковдорслюда» (начальник 
автоколонны А. Т. Ставцев), 
ни автотранспортная конто
ра треста «Ковдорстрой» 
(начальник Н. И. Ш аман
ский) не побеспокоились о 
подсыпке улицы. А ведь в 
основном на этом участке 
дороги эксплуатируется тех
ника вышеуказанных орга
низаций.

По этой ж е причине 22, 
23, 24 октября была сорва
на вывозка строительных 
материалов с разгрузочной 
площадки. Порой пескораз
брасывающая техника тре
ста «Ковдорстрой» исполь
зуется не по назначению, не 
для подсыпки дорог, а р аз
возит мастеров и диспет
черов.

Надо ли доказывать, что 
от хорошего состояния до
рог выигрывают все, в том 
числе и предприятия, за ко
торыми эти дороги закреп
лены?

О плохом содержании до
рог говорилось и писалось 
очень много, выносились де
сятки решений Ковдорского 
горисполкома, но... опять 
упущен момент. Скоро год, 
как находится в аварийном 
состоянии настил моста и 
подъезды к нему через озе
ро Ковдоро. Тут «помогли» 
строители из СУ-6 треста 
«Спецстроймехани з а ц и я»: 
разрушили бетонное покры
тие, а восстановить забыли.

Много писалось и говори
лось об участке улицы Л е 
нина от моста в сторону 
вокзала, про «озеро» в рай
оне конторы управления 
производственно - техниче
ской комплектации. Л уж а 
никак не поддается осуше
нию. Если сплюсовать мате
риальный ущерб, который 
понесли транспортные орга
низации на этом участке 
только за год, то на такие 
деньги можно было бы... по
строить новую дорогу от 
моста и до подхоза.

Другого слова не подбе
ру; по-«варварски» относят
ся к дорогам строители 
шестого специализированно
го управления. Уничтожили

покрытие на многих участ 
ках от реки Ьна до Ковдо 
ра, и в самом городе. Созда 
вались девять комиссий по 
обследованию дорог, писа
лись акты, руководители 
ставились в известность, но 
мер не принималось.

д о  настоящего времени на 
дороге Ковдор — Лейпи 
Куропта имеются аварийные 
места. В районе «Пром 
строя-2» из-за строящегося 
сооружения дорога переме
щена к реке, а на другой 
стороне — земляные насы 
пи, которые ограничивают 
видймость. Возле городской 
свалки дорога зауж ена, ря 
дом железнодорожная на
сыпь и обрыв, в который, 
были уж е случаи, опрокиды
вались автомашины. От по 
селка Лейпи до Куропты 
мосты — в аварийном со 
стоянии, что угрожает без
опасности движения. А ведь 
по этой дороге ходят марш 
рутные автобусы и возят 
школьников из Куропты в 
Ковдор.

В поселке Куропта в рай
оне лесобиржи дорога зав а 
лена отходами древесины и 
зауж ена так, что невозмож
но проехать одной машине, 
Только из-за этого участка 
задерживается открытие ав
тобусного маршрута до по
селка Енский.

Давно можно было бы 
построить вдоль водовода 
дорогу. Это сократило бы 
расстояние, уменьшило чис
ло поворотов. А значит, и 
возможные дорожно-тран- 
спортные происшествия. 
Горисполком еще в 1974 го
ду утвердил схему движ е
ния по Ковдору и расста
новку дорожных знаков, 
разработанную ГАИ УВД 
Мурманского облисполкома. 
До настоящего времени эти 
знаки не приобретены. Но 
даж е те, которые установ
лены, — ликвидируются 
строительными организация
ми. В частности, на улице 
Слюдяной строителями СУ-6 
свалили знаки. А сколько 
еще недоделок имеется на 
дорогах Ено-Ковдорского 
куста!

И последнее. Хочу напом
нить, что за состояние до 
рог в Ковдоре и на трассе 
Ковдор — Подхоз отвечает 
Ковдорский ГОК- За  Ков- 
дорским леспромхозом з а 
креплена дорога от пере
крестка Ковдор — Лейпи, 
до Куропты, за ГОКом 
«Ковдорслюда» — улица 
Слюдяная, за трестом «Ков
дорстрой» — улица О зер
ная до «Промстроя-2».

П. ОРЛОВ, 
госавтоинспектор Апа- 
титского ГОВД, лей
тенант милиции.

Наука 
XX века

Общество «Знание» орга
низует в 1975— 1976 учеб
ном году лекторий по про
блемам физики и научно- 
технического прогресса. П е
ред ковдорчанами в поме
щении Дворца культуры с 
лекциями выступят научные 
работники и сотрудники 
Московского инженерно-фи
зического института.

Думаю, о темах пред
с т о я щ и х  увлекательных 
встреч лучше расскажут д а 
ж е сами названия лекций, 
которые стоит перечислить 
полностью: «Физика и науч
но-технический прогресс», 
«Физика и современные 
п р о б л е м ы  энергетики», 
«Роль физики в создании 
новых материалов», «Ядер- 
ная энергетика на службе 
народного хозяйства», «При
менение лазеров в науке и 
технике», «Физика и про
блемы окружающей среды», 

Будущее физической нау
ки».

Первая лекция состоится 
в субботу, 29 ноября. Сна
чала — для старшеклассни
ков (17), а потом — для 
инженерно - технических 
работников (19).

Абонементы можно при
обрести в кассе Дворца 
культуры.

М. ИЛЬЮТОВИЧ, 
ответственный секре
тарь городского обще
ства «Знание».

Сияй, сияние!
Приближается полярная 

ночь. В школе № 17 поза
ботились о том, чтобы уче
никам было светло и тепло.

Большую помощь оказали 
школе шефы — Ковдорский 
горно-обогатительный ком
бинат. Работники энерго
цеха охотно откликнулись 
на просьбу администрации 
школы провести профилак
тику отопительной и водо
снабжающей систем.

Бригада В. А. Карпухина 
в составе В. А. Катюшина, 
Л . Е. Никитина, Н. И. Че- 
ченева и В. Н. Худякова 
промыла и отрегулировала 
систему отопления, отремон
тировала водопровод в зд а
ниях школы и интерната.

Теперь ребятам не страш 
ны никакие морозы.

Е. ПОПОВИЧЕВ,
председатель родитель
ского комитета школы 
№ 17.

Меховые
сапожки

Вернувшись с работы, Та
мара Петровна, как всегда, 
разделась в коридоре своей 
квартиры гостиничного ти
па и захлопотала по хо
зяйству. Меховые сапожки 
стояли на своем обычном 
месте — под вешалкой. То 
есть, Тамара Петровна хо

рошо помнила, что она их 
там оставила, и очень уди 
вилась, когда . вдруг, выходя 
из кухни, ничего под вешал
кой не обнаружила. Что де
лать? В таких случаях один 
путь — в милицию.

Дежурный, выслушав з а 
явительницу, поинтересовал
ся, не мог ли кто посторон
ний зайти к соседям. П отер
певшая вспомнила, что, к а 
жется, к соседу Ивану Г. 
заходила какая-то женщи
на.

И началась обычная в та
ких случаях милицейская 
работа. У одного из домов 
в Микрорайоне дежурный 
наряд заметил двух ж ен
щин, выходящих из подва
ла. Обе были явно навеселе. 
Их пригласили проехать в 
милицию. Ни о каких са
пожках они, разумеется, «и 
не слышали». Так утверж да
ли поначалу. А потом, под 
напором неопровержимых 
улик, О. В. Федорова и
A. Р. Зиборова во всем со
знались. Кстати, Зиборова и 
оказалась той знакомой 
Ивана Г. которую мельком 
видела потерпевшая.

Остается только доба
вить, что в операции по з а 
держанию и разоблачению 
преступниц участвовали де
журный по отделению мили
ции старший лейтенант
B. Н. Рыбальченко, помощ
ник дежурного младший 
сержант В. Ф. Петров, шо
фер старший сержант А. Г. 
Скородумов и следователь
А. Г. Малаховский. И еще. 
Со времени обращения Т а
мары Петровны и до задер
жания квартирных воровок 
прошло не больше часа.

Ю. ХВАТОВ,
старший лейтенант ми
лиции.

Что 
с картофелем?

В редакцию приходят 
письма, в которых читатели 
спрашивают, почему в про
дажу поступает картофель 
низкого качества. Мы по
просили ответить на письма 
старшего госинспектора по 
качеству сельскохозяйствен
ных продуктов Н. С. Коз
лову:

-  Государственная ин
спекция по закупкам и к а
честву сельскохозяйствен
ных продуктов Мурманской 
области, проверив условия 
хранения картофеля в кар
тофелехранилищах ОРСа 
Ковдорского ГОКа, пришла 
к выводу: картофель посту
пил рано, с неокрепшей ко
журой, со значительными

вы н а м  п и с а л и  ♦ i
отступлениями от действую
щих ГОСТов и республикан
ских технических условий. 
Картофель был поврежден 
механически, поражен фи
тофторой и мокрой гнилью.

Принудительная вентиля- 
цяи работает круглосуточ
но, но, поскольку в сентяб
ре на улице стояла плюсо
вая температура, в овоще
хранилище она не опуска
лась н и ж е + 7 ,+ 9  градусов. 
Такая температура способ
ствовала загниванию карто
феля. Требовалась срочная 
переборка картофеля в ово
щехранилищах Ковдора и 
подсобного хозяйства. Кол
лективы организаций и пред
приятий города оказывают 
необходимую помощь ОРСу. 
На переборке картофеля ра
ботают в две смены. Уже 
перебрано и заложено на

длительное хранение около 
600 тонн. К концу ноября
должен быть перебран весь 
запас картофеля.

Всем удобно
Читательница Иванова 

высказала упрек в адрес 
ОРСа за то, что товары по
вышенного спроса прода
ются в магазинах с утра? а 
это для работающих жен
щин крайне неудобно. Чита
тельнице отвечает начальник 
торгового отдела Г. В. Гор- 
диенко;

— Начальник ОРСа из
дал специальное указание, 
которое доведено до всех 
заведующих магазинами: то
вары повышенного спроса 
продавать только во второй 
половине дня и в суббот
ние дни.

ГГрочерк в метрике
В дверь ЗАГСа робко по

стучали. Вошла немолодая 
женщина. Смущенно присе
ла на краешек стула, не 
зная, как начать разговор. 
Выяснилось, что у граждан
ки Р. есть ребенок — де
вочка 10-ти лет. Брак с от
цом ребенка не зарегистри
рован, в свидетельстве о 
рождении в графе «отец» 
стоит прочерк.

Девочка в последнее вре
мя часто стала задавать 
вопросы:

— М ама, а почему у те
бя такая фамилия, а у па
пы —  другая? Почему в 
моем свидетельстве папа не 
записан?

И женщина поведала о 
том, как все труднее и труд
нее отвечать на вопросы до
чери. Приходиться даж е 
иногда неправду говорить. 
Поэтому она и обратилась 
в ЗАГС с просьбой ликви
дировать прочерк в свиде
тельстве, т. е. вписать ф а
милию отца.

Через 15 дней граж дан
ка Р. получила новое сви

детельство о рождении до
чери с необходимыми изме
нениями.

Основы законодательства 
Союза ССР и союзных рес- 
•публик о браке и семье 
внесли существенные изме
нения в правовое регулиро
вание брачно-семейных от
ношений.

Статья 157 Кодекса о 
браке и семье РСФСР гла
сит, что регистрация уста
новления отцовства произ
водится в органах ЗАГСа 
по месту жительства одно
го из родителей или по 
месту вынесения решения 
суда об установлении от
цовства, на основании сов
местного заявления родите
лей или решения суда, а в 
случае смерти матери или 
невозможности установить 
ее местожительство — за 
явления отца.

Установление отцовства 
производится: если мать ре
бенка не состоит в зареги
стрированном браке с отцом 
ребенка; если родители 
вступили в брак после рож 

дения ребенка; если имеется 
решение суда об установле
нии отцовства; в случае 
смерти матери или невоз
можности установления ее 
места жительства.

При регистрации установ
ления отцовства фамилия 
ребенка определяется по 
соглашению родителей, от
чество ребенка изменяется 
по имени отца. Прежнее 
свидетельство о рождении 
аннулируется, а взамен вы
дается новое свидетельство 
с необходимыми изменения
ми.

И еще хочется обратить 
внимание родителей на од
но обстоятельство. Посмот
рите документы о рож де
нии своих детей — нет ли 
ошибок в фамилии, отчест
ве, имени, времени рожде
ния. Если такие ошибки 
имеются — приходите в 
ЗАГС, вам помогут эти 
ошибки своевременно испра
вить.

Т. ЛАВНИКОВА, 
работник Ковдорского 
ЗАГСа.

= ♦  НА ПРИЗ «РУДНОГО КОВДОРА»

Проигрыш 
по
времени

После девяти туров ш ах
матного турнира положение 
в лидирующей группе не 
изменилось. По-прежнему 
стопроцентный результат у
В. Бутакова и В. Кирилло
ва — у них по девять 
очков. Шесть с половиной 
из девяти у А. Сямичева, 
столько же, но после десяти 
партий у В. Обжорина. У
В. Кулева пять очков из 
семи. Среди второразрядни
ков лучший результат у 
А. Козлова (пять из семи) 
и В. Ванкевича (четыре с 
половиной из восьми).

Пользуясь случаем, хочу 
остановиться на одном до
садном факте. Турнир, как 
известно, проходит в поме
щении Дворца культуры.
Администрация Дворца вы
делила для шахматистов 
место в холле на втором 
этаж е (что-то вроде про
ходной комнаты в комму
нальной квартире, но и на

том спасибо), снабдила ком
плектами шахмат. А вот 
шахматные часы каждый 
участник турнира приносит 
с собой.

Это и сыграло злую ш ут
ку с традиционным блиц
турниром, который ш ахма
тисты решили провести 7 
ноября после демонстрации. 
Часов, естественно, никто 
не захватил. И турнир не 
состоялся. Руководители 
спортивных организаций, 
Дворца культуры не ж а 
леют красок, говоря о своей 
любви к шахматистам, как 
к своеобразному и стойко
му клубу по интересам. Тем 
не менее, нежные заверения 
не подкреплены делом, по
скольку ни во Дворце куль
туры, ни в спорткомплексе 
нет шахматных часов.

А. ИЛЬИН, 
старший дежурный 
электромонтер Ковдор- 
ской ТЭЦ.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

14— 16 ноября — «Лю
бовь земная» (14-го: 16,
18-15, 20, 22; 15— 16-го: 14, 
16, 18-15, 20, 22); «Иван 
Васильевич меняет профес
сию» (14-го: 14; 15— 16-го: 
12).

17 ноября — «Встрево
женная тишина» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

18—21 ноября — «Без 
права на ошибку» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

22—23 ноября — «Когда 
женщина оседлает коня» 
(12, 14, 16, 18, 20, 22).

* * sfs
В кинотеатре «Юность» в 

ноябре и декабре будут 
демонстрироваться кино
фильмы по произведениям 
М. Шолохова; «Судьба че
ловека», «Они сражались 
за Родину», в 2-х сериях, 
«Тихий Дон», в 3-х сериях.

Следите за рекламой.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
15 ноября — Эстрадный 

концерт вокально-инстру
ментального ансамбля Турк
менской государствемной 
филармонии «Копет-даг» 
(18-30, 21).

16 ноября — Вечер тан
цев (20).

19 ноября — Занятие клу
ба «Республика 14-летних» 
(19).

21 ноября — Конкурсный 
вечер отдыха коллектива це
ха технологического тран
спорта «Слава тебе, человек 
труда!» (20).

+
К И Н О

14 ноября — Киноклуб 
«Подвиг», «Армия Трясогуз
ки снова в бою» (17).

15 ноября — «Твой со
временник», в 2-х сериях 
(14).

16 ноября — «Метеор па 
ринге» (13), «Повесть о 
чекисте» (15), «Берегись, 
Зузу», в двух сериях (17).

18 ноября — «Подозре
ние» (17, 19, 21).

20 ноября — «Что такое 
любовь» (17, 19, 21).

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Обогатительному ком
плексу Ковдорского ГОКа
— рабочие (мужчины) на 
участок погрузки апатитово
го концентрата. Средняя 
заработная плата, без уче
та районного коэффициента
—  130 рублей.

Обращаться в отдел кад
ров Ковдорского ГОКа.

ОТПУСК ЗИМ О Й
В профкоме Ковдорского 

ГОКа имеются туристские 
путевки по Украине (У ж
город — Львов — Винница
— Житомир — Киев) сро
ком на двадцать дней, на
чало — с 21 ноября. Име
ются также двадцатиднев
ные путевки в пансионаты 
«Буревестник» (с 23 нояб
ря), имени Воровского (с 24 
ноября), «Зеленый бор» (с 
5 декабря) — все под Л е 
нинградом; с 1 декабря — 
«Южный берег» (Лазорев- 
ское), со 2 декабря — «Ма
як» и с 5 декабря —- «Мзиу- 
ри» (Пицунда).

Можно приобрести и 
24-дневные путевки в дома 
отдыха под Ленинградом: 

с 5 декабря —«Лесное», с 6 
декабря — «Петродворец» 
и «Живой ручей»; с 7 де
кабря — «Красный десант» 
(Таганрог).

Обращаться в бухгалте
рию профкома Ковдорского 
ГОКа.

Этот номер газеты в типогра 
фии «К андалакшский  комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИНА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, печатали Р. Я. 
СОБОЛЕВА и Г. И. Т Е РЕ Н 
ТЬЕВА.
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!
В областную «Книгу 

трудовых подарков 
XXV съезду КПСС» за
несены:

Коллектив горного участ
ка № 3 рудника «Ковдор» 
комбината « Ко в дорс л ю да »
(начальник В. Р. Скиба, 
профгрупорг М. П. З ах а 
ров);

Коллектив комсомольско- 
молодежной комплексной 
бригады строительного уп
равления «Отделстрой» тре
ста «Ковдорстрой» (брига
дир Т. М. М аксименкова);

Коллектив проходческой 
бригады рудника «Ена» 
комбината «Ковдорслюда» 
(бригадир В. Г. Кучер);

Главный геолог Ковдор 
ел ой геологоразведочной 
партии Мурманской ГРЭ 
В. И. Сулинов;

Водитель лесовозного ав 
томобиля Ковдорского лес
промхоза А. П. Савин.

съезду КПСС —
достойную встречу

на 121 тысячу рублей, вы
пущено товарной продук
ции больше, чем за тот же 
период прошлого года.

Дополнительно к плану 
заготовлено 13 тысяч ку
бометров древесины, дело
вой древесины — 4,7 тыся
чи, технологической щепы 
— 1.400 кубометров.

* * * 
lti ноября коллектив 

участка открытых горных 
работ рудника «Ковдор» 
(начальник участка В. Р. 
Скиба, профгрупорг М. П. 
Захаров) выполнил зада
ние девятой пятилетки. 

Горняки обязались к

концу года отгрузить еще 
150 тысяч кубометров гор
ной массы.

Два коллектива — руд
ника «Ковдор» и Киреев
ской слюдяной фабрики 
(Тульская область)—в на
чале 1975 года подписали 
договор на социалистиче
ское соревнование. В пер
вом и втором кварталах 
победителями в трудовом 
соперничестве выходили 
киреевцы.

Третий квартал выявил 
нового победителя — кол
лектив рудника «Ковдор».

fЕсть рекорд!
"12 ноября в смену гор

ного мастера В. II. Фефи- 
латьева экипаж бурового 
станка .№ 3 (старший ма
шинист В. Петухов) руд
ника «Железный» выпол
нил свое обязательство, 
взятое в честь XXV съез
да КПСС — пробурил 
44-ю тысячу погонных
метров скважин. Такая 
производительность буро
вого оборудования на
руднике достигнута впер
вые.

*  *  *

Коллектив леспромхоза 
встав на предсъездовскую
вахту, выполнил производ
ственную программу 10-ти 
месяцев по всем показате
лям. Товарной продукции 
реализовано сверх задания

Николай Гаврилович Гудей — шофер цеха техноло
гического транспорта. Отличными показателями в ра
боте встречает он XXV съезд КПСС. Коммунист Гудей 
уже выполнил пятилетний план. Требовательный бри
гадир и дисциплинированный работник, он пользуется 
авторитетом среди товарищей.

На снимке: водитель БелАЗа Н. Г. Гудей.
Фото Ю. Петрухина.

В начале ноября коллек
тив рудника «Ковдор» вы
полнил пятилетнее задание 
по производству основного 
вида продукции — пром- 
сырца флогопита.

*  *  *

В авангарде соревнова
ния среди бригад Ковдор
ского леспромхоза за пра
во подписать рапорт XXV 
съезду КПСС идет брига
да Г. В. Калинина, заго
товившая 28 тысяч кубо
метров древесины при пла
не на 1975 год 25 тысяч.

На 33 тысячи кубомет
ров больше предусмотрен
ного заданием на завер
шающий год пятилетки 
отгрузила продукции в 
железнодорожные вагоны 
бригада В. В. Боброва из 
Ковдорского леспромхоза.

* * *
На совместном засед? 

иии президиума профкома 
и комитета ВЛКСМ Коп- 
дорского : горно-обогати-
тельного комбината под
ведены итоги социалисти
ческого соревнования за 
III квартал на звание 
«Лучший молодой рабочий 
комбината».

Этого звания удостоены: 
А. П. Кондрашии, сле

сарь кранового1 хозяйства 
участка обогащения обога
тительного комплекса;

А. В. Быстров, машинист 
экскаватора рудника «Ж е
лезный»;

Г. В. Еремин, помощник 
машиниста экскаватора 
рудника «Железный».

♦  ВОКРУГ ФАКТА ф

Б а р о м е т р  
повернул на „ясно"

Что такое хорошо и что такое плохо? Люди мы 
взрослые, умудренные опытом, нам азы втолковывать 
не надо. Черное от белого отличим, плюс от минуса
—  тоже. И, если что не соответствует или противоре
чит, наше отношение к этому факту будет известно 
какое. И все-таки, и все-таки, давайте не будем спе
шить с категоричными оценками, давайте поразмыш
ляем и сопоставим.

Точно и достоверно известно, что 18 ноября адми
нистрация участка сушки апатито-бадделеитовой обо
гатительной фабрики била тревогу: силосные банки 
полны под завязку, а хоппер-дозаторов, то бишь ваго
нов, нету, грузить апатит некуда, хоть фабрику оста
навливай. Плохо дело, никуда не годится, за такие 
штучки-дрючки с вывозкой готовой продукции по го
ловке не гладят. И у нас не будут.

Но о чем говорит, извините, неповоротливость уважае
мых товарищей, ответственных за отгрузку? Их оплош
ность говорит о том, что АБОФ становится на ноги. 
Вспомним. Были остановки из-за сгустителей, насосов, 
контактных чанов, реагентов. Были задержки и труд
ности по технологической, механической, электриче- 
ческой, энергетической и прочим линиям. Но чтоб не
куда было грузить готовую продукцию!?

Чувствуем, что придирчивый читатель за рукав дер
гает. Дескать, чему радуетесь, надоевшим неполадкам 
в пробирной палатке радуетесь! Не успела, дескать, 
АБОФ подняться на ноги, как захромала еще и по 
части отгрузки. Да не захромала, не захромала, И до 
того, чтобы окончательно встать на проектные ноги, 
тоже еще далеко и многое предстоит сделать.

И фабрику сушка не остановила. Вечером подали 
состав, и в силосных банках опять освободилось место 
для апатита. Но ведь емкость этих самых банок —  це
лых десять тысяч тонн. Их надо было наполнить. 
Вслушайтесь в цифры. Только за каждые сутки 16, 17 
и 18 ноября на сушку поступало по тысяче и более 
тонн апатита. В отдельные смены —  почти по пятьсот 
тонн. Музыка, а не цифры. Особенно для тех, кто 
помнит, как не так давно отправляли первый эшелон
—  пять вагонов —  и эти триста тонн еле-еле наскреб
ли по всем сусекам. А  тут в силосных банках десять 
тысяч набралось. Пропорция!

Если честно, положа руку на сердце, —  ожидали 
ли в октябре, что уже в ноябре такая загвоздка с от
грузкой вдруг вылезет? Словом, трудность с вагонами 
показала, что барометр повернул на «ясно». Вот поче
му в отдельных случаях и упущениям не грех порадо
ваться. Они вроде доброго предзнаменования.

Суббота-
день
субботника

15 ноября на очередном 
комсомольском субботнике 
помощь строителям верми- 
кулитовой обогатительной 
фабрики оказали члены ко
митета ВЛКСМ треста 
«Ковдорстрой», комсорги 
первичных организаций тре
ста, комсомольцы Ковдор
ского ГОКа.

Парни и девчата убрали 
мусор и строительные леса 
на пятой галерее, еще на 
двух, потом очистили пере
крытие в корпусе вторич
ного дробления.

А трое комсомольцев, Б о
рис Корниенко, Владимир 
Матвеев и Леонид Панов, 
подвозили со склада обору
дование для монтажников 
участка «Металлургпрокат- 
монтаж» и «Севзапэлектро- 
монтаж».

Работали комсомольцы и 
в главном корпусе. Они 
убрали деревянную тару из- 
под оборудования, грузили 
ее на автомашины.

Каждый комсомолец дол
жен отработать на строи
тельстве ВОФ 10 часов — 
так постановила IV город
ская конференция. И при
ятно отметить, что уже есть 
товаоищи, которые это ре
шение конференции выпол
нили.

М. ШЕРПИЛОВ, 
началь н и к  ш т а б а  
ВУКС.

Рудная база сегодня и з а в т р а
«Почему нестабильно 

работает апатитовый пере
дел!». Этот вопрос задают 
все, кто причастен к до
быче и обогащению руды.

За Круглым столом 
«Рудного Ковдора» ве
дущие специалисты ком
бината и главный геолог 
Ковдорской ГРП Б. И. Су
лимое.

— Пять месяцев назад 
Государственная комиссия 
подписала акт о вводе в 
эксплуатацию первой оче
реди АБОФ. Что можно 
сказать о работе апатито
вого передела за истекший 
период?

А. А. Новиков, начальник 
технического отдела ком
бината:

— Государственная ко
миссия отметила, что 
АБОФ, построенная для 
переработки отходов ж еле
зорудной обогатительной 
фабрики (существенно от
личающихся по своему хи
мическому и минералоги
ческому составу от «обыч
ных» апатитовых руд), не 
имеет аналогов в нашей 
стране и рекомендовала 
установить время для 
освоения мощностей — 18 
месяцев.

Длительные п р о с т о и  
АБОФ были вызваны пе
ределками на временную 
схему (из-за отсутствия 
50-метровых сгустителей),

сложностями в наладке 
процесса на отдельных 
участках, отсутствием ква
лифицированных кадров 
технологов и ремонтников.

За  четыре месяца со, дня 
ввода выполнен ряд кон
структивных решений, при
званных стабилизировать 
работу о б о р у д о в а н и я .  
Освоен пвоцесс измельче
ния и классификации 
сырья в гидроциклонах 
(диаметром 1.400 и 
740 мм), автоматизирована 
дозировка реагентов на 3 и 
4 секциях.

Однако количественные 
и качественные показатели 
производства апатитового 
концентрата еще низки. 
Это связано с трудностя
ми в освоении технологии 
извлечения апатита: не от
работан режим обезшлам- 
ливания пульпы перед 
флотацией на 50-метровом 
сгустителе, отсутствует 
проектный реагент ОП-4, 
часты перебои в снабж е
нии паром и горячей во
дой, необходимых для 
технологического процесса 
и приготовления реагентов.

В исходном питании АБОФ 
большое количество к ар 
бонатов, что приводит к 
колебаниям качества апа
титового концентрата.

На решение этих вопро
сов и направлены сейчас 
усилия обогатителей, гор
няков, строителей и проек
тировщиков.

— Итак, рудная база — 
одна из. основных проб
лем?

Ф. Б. Кампель, главный 
горняк комбината:

— Лабораторные и про
мышленные исследования 
получения апатитового
концентрата завершились 
в основном в 1965— 
1966 гг. Тогда преобладали 
апатито-фостеритовые ру
ды (около 70—75 процен
тов), а карбонатные, отри
цательно влияющие на 
процесс извлечения апа
тита, составляли всего 20—
25 процентов.

Д оля карбонатных руд 
за последние 8 лет увели
чилась до 50—60 процен
тов, в то ж е время в пре
дохранительном целике и 
на северном участке —

преимущественно апатито
вые руды. Поэтому разра
ботка этих запасов позво
лит обеспечить обогати
тельный комплекс сырьем, 
соответствующим требова
ниям проектной техноло
гии, и создаст условия для 
наращивания мощностей 
по проекту IV очереди рас
ширения комбината — до
16 миллионов тонн руды 
к 1983 году.

— Какие работы пред
стоит выполнить, чтобы 
ввести в эксплуатацию се
верный участок месторож
дения?

И. Л. Выстропов, заме
ститель начальника отде
ла капитального строи
тельства:

•— Строительство гидро
технических сооружений 

• ведется в соответствии с 
проектом IV очереди рас- 
шивения и реконструкции 
комбината, утвержденным 
Министерством черной ме
т а л л у р г и и  СССР. Тем
пы строительства отдель
ных объектов на гидро
техническом сооружении 
явно недостаточны. З а  10 
месяцев текущего года 
строительство головного 
сооружения (плотина со 
шлюзом) выполнено на 
69,9 процента, подводя 
щего канала — на 47,1, 
ограждающей дамбы г -  на 
35,5, выходного канала из

туннеля — на 21, гале
реи для защиты от камне
падов — на 86,5 процента.

Приведенные данные го
ворят, что ввод гидротех
нических сооружений в 
эксплуатацию в 1976 году 
может быть сорван.

Особенно плохо работает 
специализированное уп-' 
равление №  6.

Кроме отвода реки пред
стоит построить защитную 
дамбу на озере, пробурить 
водопонизительные сква
жины.

— Можно ли обойтись 
без водопонизительных 
скважин?

М. И. Марков, старший 
гидротехник отдела глав
ного энергетика.

— Теоретически можно, 
но нецелесообразно. Водо
понизительные скважины 
сооружены с целью пере
хвата подруслового пото
ка и предупреждения пе
релива воды из озера в 
карьер через предохрани
тельный целик.

Без скважин увеличился 
бы приток воды в карьер,



ТЕМПЫ, 
ТЕМПЫ!

Партком треста «Ковдор- 
строй» обсудил вопрос о 
ходе строительства и под
готовке к сдаче в эксплуа
тацию вермикулитовой обо
гатительной фабрики. С ин
формацией выступил на
чальник «Промстроя-2» Я. 
Кищак.

Присутствующие на парт
коме понимали, что сейчас 
не время для взаимных 
упреков по случаю потерян
ных дней. Выяснялось глав
ное: сумеют ли строители 
вместе с подрядчиками уло
житься в намеченные сро
ки, сдать фабрику к 25 де
кабря? Результаты работы 
последних месяцев обнаде
живающие. С июля отстава
ние сокращено на 200 ты
сяч рублей. План октября 
по генподряду и собствен
ными силами выполнен на 
152 процента. И все же по
ложение остается крайне 
напряженным. Управление 
«Севзапстальконстру к ц и и» 
не выполнило решение бю 
ро Кировского ГК КПСС 
об обеспечении комплекса 
металлоконструкциями до 
15 сентября, к этому же 
сроку не справилось со 
строительством инженерных 
сетей управление №  6 
«Спецстроймехани з а ц и и». 
Не всегда вовремя «Пром- 
строй-2» пред о с т а в л я л  
фронт рабрт субподрядчи
кам. Неудовлетворительно 
организована работа во 
вторую и, особенно, в 
третью смены. Нет над
лежащего контроля за ра
ботой со стороны админи
страции СМУ «Пром- 
строй-2», в некоторых суб
подрядных организациях 
не хватает рабочих.

Имеются недостатки и в 
организации социалистиче
ского соревнования, недо
работки в недельно-суточ
ном бригадном планирова
нии.

За ноябрь-декабрь строи
телям необходимо освоить 
416 тысяч рублей, из них 
216 тысяч —  в ноябре.

Ежемесячные нормы вы
работки в отдельных бри
гадах сейчас составляют 
140— 160 процентов. Но" пар
тийный комитет сосредото
чил внимание на нерешен
ных вопросах, недостатках.

Необходимо организовать 
работы в две смены на га
лереях и в три —  на глав
ном корпусе, обеспечить 
четкий контроль за выпол
нением плановых заданий, 
организовать двухсменное 
питание. *

На строительстве созданы 
и работают партгруппа, со
вет бригадиров, активизи
ровал свою деятельность 
штаб ВУКС. Формы и мето
ды социалистического со
ревнования стали гибче, со
гласованы с местными усло
виями работы, а обязатель
ства —  продуманней, кон
кретней: в них учитывается 
и доведенное до конца де
ло, и соблюдение графика 
строительства. Особенное 
значение придается глас
ности: работает радиоузел, 
вывешиваются «молнии» и 
«тревоги», подекадно опре
деляются победители сре
ди коллективов бригад.

25 ноября монтажные ор
ганизации должны войти в 
откорректированный график 
ускоренных работ. И здесь 
уже каждый случай срыва
—  это ЧП. Наверстывать и 
переделывать —  времени 
не будет.

Й ^ Р У Л М й Ш^  кОВАОР

© 21 ноября 
1975 года

ИНФОРМАЦИЯ
ДНЯ

За период с 12 по ^ н о 
ября на монтаже баделеи- 
тового комплекса произо
шли следующие измене-* 
ния:

Установлены два элек
тромагнитных сепаратора, 
четыре пульподелителя, 
насосы зумпфов № № 11,8, 
9, 11, 12, 16 и 20. Монтиру
ются гидравлические клас
сификаторы, четыре конус
ных сепаратора, три пуль
поделителя, насосы зумп
фов № №  10, 19, 21 и 23.

Монтажники участка «Ме- 
таллургпрокатмонтажа» вы
полняют работы согласно 
графику.

Первоочередные задачи: 
Участку «Энергомонтаж» 

подвести питание к обору
дованию, а «Севзапсталь- 
конструкции» установить 
лестничные марши и ог
раждение площадок.

Крайне неудовлетвори
тельно работает специали
зированное управление 
№  6. Выполнено только 50 
процентов внеплощадных 
сетей водопровода на га
раж хозавтомобилей. Не 
закончены внутриплощад- 
ная канализация, теплосе
ти. Задерживаются земля
ные работы на транзитных

теплосетях и на ответвле
нии к гаражу.

Слабо разворачивается 
участок «Гидроэлектромон
таж» на ТЭЦ: не закончены 
обвязка вентиляторов, про
ектное освещение и уста
новка щитов, пультов.

*  *  *

На пусковом комплексе
—  вермикулитовой обога
тительной фабрике работы 
ведутся в две-три смены. 
Отставание резко сокра
щается. 25 ноября монтаж
ные организации войдут в 
откорректированный гра
фик ускоренных работ.

Участок «Металлургпро- 
катмонтаж» собирает кон
центрационные столы на 
втором ярусе, монтирует

элеватор и устанавливает 
насосы в приямке ПР-1 
главного корпуса.

Участок «Гидроэлектро- 
м о н т а  ж» устанавливает 
инерционные г р о х о т а ,  
скрубберы, грунтовые на
сосы, ленточные конвейе
ры. КИПиА ведет развод
ку кабелей и установку 
щитов управлений. Участок 
«Севзапстальконстру к ц и я» 
м о н т и р у е т  металлокон
струкции второго яруса 
площадок в главном кор
пусе, в первой и второй 
галереях между корпуса
ми первичного и вторично 
го дробления. Отделочни
ки и сантехники подготав
ливают к сдаче админи
стративно-бытовой корпус,

Б О Е В О Й  Л И С Т О К  « Р У Д Н О Г О  К О В Д О Р А »

ф  СИГНАЛ ДАН -  
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

В критической заметке 
говорилось о претензиях 
обогатителей апатита к р а 
ботникам ремонтно-механи
ческого цеха. Редакции от
вечает старший мастер РМЦ 
В. Афонин:

— Сразу после публика
ции заметки «Над нами 
каплет!» («Рудный Ковдор» 
от 10 октября) администра
ция РМЦ приняла необхо' 
димые меры и уже 16 октяб
ря срочные заказы АБОФ, о 
которых шла речь, были вы
полнены. В том числе и де
вять комплектов съемников, 
«заявленных еще в апре
ле». Я специально на них 
остановился, потому что это 
столь нужное оборудование 
не вывозили вплоть до 29 
октября 1975 года. И так, 
к сожалению, случается со 
многими заказами. Они за
громождают проходы, за
нимают место, мешают вы- 
полнению других заказов.

Бригада коммуниста Г. 
Булавского из управления 
«Севзапэиергомонтаж» не
давно на вермикулитовой 
обогатительной фабрике. Н е
делю назад она закончила 
монтаж водогрейного кот
ла и трубопроводов подпи- 
точной воды на ТЭЦ, а сей
час трудится в главном 
корпусе ВОФ — монти
рует конструкции площадок 
под оборудование в осях с 
седьмой по пятнадцатую в 
пролетах «Г» — «И».

В корпусе шумно. Рокот 
двигателей подъемного кра
на, предупредительные сиг
налы тельферистов, треск 
электросварки заглушают 
голос бригадира. Разгова
ривать трудно. Отошли на 
край монтажной площадки. 
Куда ни кинь взгляд: мон
тажники, сантехники, элек
трики, каменщики — к аж 
дый занят своим делом.

Л е с  к о н с т р у к ц и й
— Видите, — говорит 

бригадир, показывая рукой 
вдоль корпуса. — Этот к ар 
кас из стоек балок мы смон
тировали за четыре дня. 
План перекрыли вдвое. — И 
поясняет: — На одного ра
ботающего в смену по нор
ме надо смонтировать 300 
килограммов конструкций, а 
мы монтируем по 600.

Геннадий Владимирович 
знакомит с бригадой. Со
став ее небольшой — две
надцать человек. В дневную 
смену вместе с ним работа
ют четверо: Н. Латкин, В. 
Никитюк, А. Васильев, В. 
Ибадов. Остальные со 
звеньевым В. Майоровым 
выйдут во вторую смену.

В ожак в бригаде опыт
ный, техник по образова

нию. На стройке уже 22 го
да. Только на Севере мон
тировал и Кировскую ГРЭС, 
и Кольскую АЭС. Ребята 
стараются ни в чем не от
стать от своего бригадира. 
Многие из них овладели 
смежными специальностями
— газорезчика, сварщика, 
стропальщика, умело чита
ют чертежи.

— Сейчас бригада раз
гружает металлоконструк
ции и раскладывает по мес
там. Вторая смена будет ра
ботать без задержек. Д а  и 
первая в перерывах между 
подвозками занимается мон
тажом.

Сигнал подъемного крана 
прервал наш разговор. Над 
головой проплыла очеред
ная конструкция, за время

нйшей беседы площадка уд
линилась еще на две стойки. 
Монтажники укладывают на 
них балки, прихватывают 
«на живульку», а сварщик 
скрепляет конструкции на
мертво.

Бригаде отведены жест
кие сроки монтажа.

— Т р у д н о ,  но выпол
нимо, — так считает Г. Бу- 
лавский, — сегодня наша 
норма — 200 процентов.
Думаем не снижать высо
ких темпов и впредь. П о
советовались с бригадой и 
решили сдать пятую отмет
ку под бетонирование стро
ителям 20 ноября, а ко Дню 
Конституции — выполнить 
весь объем работ.

Л. САВИН, 
член штаба ВУКС.

Что волнует 
бригадиров?

В предпусковые дни осо
бенно важно оперативно 
устранять все препятствия. 
Об этом и велся разговор 
на очередном заседании со
вета бригадиров.

На нем присутствовали 
главный инженер треста 
«Ковдорстрой» В. Курганов, 
секретарь парткома В. Че- 
быкин, секретарь партгруп
пы фабрики А. Косарчук, 
начальник «Промстроя-2» Я. 
Кищак, начальник штаба 
ВУКС М. Шерпилов.

Выступающие отметили, 
что для слаженности и чет
кости действий бригад стро
ительных и монтажных ор
ганизаций прежде всего не
обходимо утвердить свод
ный еженедельный график. 
Тогда каж дая бригада бу
дет знать о своих задачах 
наперед. Пока графика нет, 
неувязки возникают одна 
за другой. На стройку бро
шены десятки коллективов, 
каждый из них стремится 
выполнить работы к наме
ченной дате, и зачастую ин
тересы «смежников» схлес
тываются на одном пятачке.

Бригада П. Саприиа — на 
подряде. Ей необходимо 
оформить и выдать кальку
ляцию трудозатрат на объ
екты прирельсовой базы. 
Заранее определять объем 
работы необходимо и дру
гим бригадам, чтобы мож 
но было планировать сроки 
окончания.

Д аж е в этот предпуско
вой период имеются факты 
задержки или неполного 
обеспечения изделиями и 
матераилами со стороны уп
равления производственно
технической комплектации и 
комбината производствен
ных предприятий. Отмечали 
бригадиры и неоператив
ность ремонтного персонала 
при ликвидации техниче
ских неисправностей в ме
ханизмах, особенно в кран- 
балках. Отсюда и набегают 
внутрисменные простои. Они 
короткие, но их десятки. 
Прозвучал упрек и в адрес 
руководителей управления 
механизации строительства: 
мало выделяют дежурных 
на стройку, да и тех иногда 
трудно разыскать. Не устра
ивает бригадиров и слабое 
освещение рабочих площа
док.

Работы на строительстве 
ведутся в две смены. А го
рячее питание в вечерние 
часы не организовано.

И. ШЛЯЖАС, 
председатель совета 
бригадиров.

Рудная база сегодня и завтра
(Окончание.

Начало на1-й стр.)

что потребовало бы допол
нительно установить насо
сы. В итоге значительная 
площадь карьера была бы 
занята насосными стан
циями, усложнился бы пе
ренос их при зарезке гори
зонтов.

Существующую систему 
осушения можно сравнить 
с эшелонированной оборо
ной, то есть, пока одна ли
ния держ ит оборону, вто
рая совершает различные 
тактические перегруппиров
ки (ремонт трубопроводов, 
замена насосов, перенос 
станции).

При разработке северно
го участка и предохрани
тельного целика необходи
мо ликвидировать установ
ленные вдоль него водопо
низительные скважины. 
Д ля перехвата подруслово- 
го потока, идущего по доли
не реки Верхняя Ковдора в 
сторону карьера, сооруж а
ются водопонизительные 
скважины (17 штук). После 
отсыпки дамбы в восточной 
части озера тож е будут со
оружены скважины.

Если строительство з а 
падной «защиты» близится 
к концу, то к восточной 
еще не приступали. Рабо
чие чертежи на ее строи
тельство институт «Гипро- 
руда» выдаст в конце го
да.

— Освоение северного 
участка месторождения — 
дело прежде всего коллек
тива рудника «Железный»?

Ф. Н. Никитин, началь
ник рудника «Железный»:

— Чтобы дать возмож 
ность развернуться под
рядной организации «Крив- 
бассшахтопроходка», руд-1 
ник в 1971— 1972 гг. вы
полнил подготовительные 
работы на 600 тысяч руб
лей. В 1974 году пробили 
временный канал.

В 1975 году на верхнем 
портале туннеля экипаж 
ЭКГ-4,6 №  4 во главе со 
старшим машинистом Э. М. 
М ажаровым, работая в тя 
желейших условиях, отгру
зил 300 тысяч кубометров 
грунта.

В июле-августе отсыпали 
временную дамбу на озе
ре, откачивали из запад
ной его части воду и в 
сентябре приступили к уда

лению илов сухоройным 
способом.

К слову сказать, отра
ботка илов сухоройным 
способом в нашей стране 
примеянется впервые.'Трест 
«Союзгидромеханизация», к 
которому в свое время об
ратился комбинат, отказал
ся удалять ил гидромеха- 
низированиым способом из- 
за отсутствия оборудова
ния. К тому же, это сезон
ный вариант, а нас он не 
устраивал. П равда, удале
ние ила сухоройным спо
собом связано с определен
ными трудностями.

— Можно надеяться, что 
во втором полугодии 1976 
года река потечет по но
вому руслу, и с этого вре
мени обогатительные фаб
рики будут получать хоро
шее сырье?

Б. И. Сулимов, главный 
геолог ГРП:

— С точки зрения обога
тителей, наше месторожде
ние—«бочка меда да ложка 
дегтя». Сравнительно лег
ко и с высокой продуктив
ностью обогащаемые руды 
включают карбонатные уча
стки, совершенно безнадеж 
ные для получения апати

та.
Проектный замысел со

стоит в том, чтобы обеспе
чить постоянное количест
венное подавление их в 
рудной шихте высококаче
ственным сырьем. Как уже 
здесь говорили, обстановка 
на 1976 год складывается 
так, что вместо проектной 
«ложки» в рацион питания 
АБОФ может попасть це
лый «черпак» малофосфо
ристых высококарбонатных 
РУД-

На северном участке з а 
легают руды уникального 
качества в пропорции, 
близкой к расчетной.

— Какие же меры при
нимаются, чтобы фабрики 
получали сырье нужного 
качества?

А. А. Новиков, началь
ник технического отдела 
комбината:

— Чтобы о б е с п е ч и т ь  
АБОФ сырьем нужного к а 
ч е с т в  а, предпринимается 
ряд организационных меро
приятий. Руды с высоким 
модулем карбонатности до
бываются селективно. Они 
перерабатываются только 
на железорудной обогати
тельной фабрике, и хвосты

мокрой магнитнои сепара
ции, минуя АБОФ, сразу 
сбрасываются в хвостохра- 
нилище.

Раздельная переработка 
сырья позволяет снизить 
модуль карбонатности в 
исходном питании для 
АБОФ.

На руднике будет орга
низован склад высокофос
фористых руд для улучше
ния шихтовки по апатиту. 
Внедряются мероприятия по 
обеспечению ежесменного 
геологического контроля за 
добычей и усреднением 
руд, системы оперативного 
декадного планирования.

Главнейшая задача ком
бината — форсирование за 
вершения работ по отводу 
реки Верхняя Ковдора, 
удаление илов из западной 
части озера с таким расче
том, чтобы в 1976 году 
приступить к разработке 
запасов целика и северного 
у ч а с т к а  месторождения. 
Д ля выполнения ответст
венной и сложной задачи— 
освоения в 1976 году про
ектной мощности АБОФ — 
разработан и уже реализу
ется комплекс мероприя
тий по всем переделам.



К а ж д у ю  с р е д у
Несколько лет назад я 

считал, что общественные 
инспектора по охране тру
да назначаются, чтобы не 
отстать от моды. Дескать, 
есть на других предприяти
ях, значит, должны быть и 
у нас. А какая от них от
дача ■— не столь важно.

Возможно, такое впечат
ление создавалось из-за то
го, что некоторые инспек
тора относились к поруче
нию спустя рукава, а, мо
жет, главный инженер це
ха не проявлял должной 
требовательности.

Восемь лет работы на 
обогатительной фабрике 
убедили меня, что раооте 
нештатных и н с п е к т о р о в  
здесь придают особое зн а
чение: они — опора глав
ного инженера в контроле 
за соблюдением правил тех
ники безопасности, каждое 
их замечание выполняется 
безоговорочно.

Вот уже четьте года я 
сам — общественный ин
спектор по охране труда. 
Каждую среду комиссия в 
составе бригадира электро- 
слесарей Н. Ф. Ануфриева, 
крановщицы В. Курчано- 
вой, машиниста грейферно
го крана Г. Углина и стар
шего инспектора проверя
ет, как соблюдаются пра
вила техники безопасности 
на всех участках производ
ства. Крановое хозяйство 
-1-  не из малых: 15 кранов 
разной грузоподъемности, 
50 тельферов. Все надо 
обязательно осмотреть: на
дежно ли закреплены ме
ханизмы, ограждены ли 
вращающиеся детали обо
рудования, заземлены ли 
электрические машины, ис
правен ли инструмент, про
верить тормоза, подъемный 
трос и т. д.

Мы не разграничиваем 
дефекты на первостепенные

и второстепенные. М алей
шая неисправность долж 
на быть устранена безот
лагательно, ибо она — 
предпосылка к аварии.

Пренебрежение чистотой 
на площадке крана тоже 
может обернуться бедой: 
не убрал масло — по
скользнулся, травма.

Однако общественные ин
спектора используют пре
доставленные им права не 
только по средам, а в лю
бые дни недели. Свои з а 
мечания они заносят в спе
циальную книгу. И если на 
участке отмечены наруше
ния, мастер обязан немед
ленно принять меры и рас
писаться в журнале о вы
полненной работе. Главный 
инженер цеха регулярно 
проверяет, как выполня
ются требования общест
венного инспектора, и, ес
ли кто-то посчитает, что 
его замечание—всего лишь

придирка и не будет торо
питься устранить указан
ные недостатки, разговор 
будет не из приятных.

Группа общественных ин
спекторов в крановом хо
зяйстве давно завоевала 
авторитет. Потому рабочие, 
сами заметив недостатки в 
организации работы, чайто, 
не дожидаясь прихода иьь 
спектора, идут к нему за 
помощью. Скажем, плохое 
освещение на складе обез
воживания. М а ш и н и с т  
грейферного крана кому- 
то говорил, но мер не при
няли... Недавно пришед
ший в цех машинист грей
ферного крана работает не
брежно — колеса бьют по 
«тупикам». Сделали заме
чание. Если не примет к 
сведению, надо ходатайст
вовать о переводе на дру
гую работу. Н ебреж н ость- 
сестра аварии.

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
слесарь по ремонту 
к р а н о в ,  нештатный 
инспектор по охране 
труда.

На работе— работают

Валентина Петровна Петухова в цех КИПиА пришла 
десять лет назад. Здесь она сделала первые шаги в 
освоении профессии ремонтника контрольно-измери
тельных приборов; накапливала опыт, приобретала 
знания в Ковдорском филиале Ленинградского инду
стриального техникума. Здесь выросла в мастера свое
го дела и теперь передает свои опыт и знания молог 
дым рабочим.

В этом году Валентину Петровну назначили обще
ственным инспектором по охране труда. Эту работу 
она выполняет так ж е добросовестно, как и ремонти
рует аппаратуру.

На снимке: В. П. Петухова.
Фото 10. Петрухина.

О том, что 1975 год для 
железорудной обогатитель
ной фабрики является го
дом испытаний, говорить 
не приходится. Переход 
на работу в режиме АБОФ, 
без снижения выпуска ж е
лезного концентрата, гово
рит сам за себя.

Однако и действующее, 
стабилизированное в своей 
работе производство, так 
же требовало пристально
го внимания. Упустить лег
ко, а потом трудно, а по
рой и невозможно, испра
вить, , нагнать. Не ослабля
ли мы внимания к вопро
сам техники безопасности, 
охраны труда, культуры 
производства. Примером 
тому может служить кон
курс на лучшее оформле
ние раскомандировок, мас
терских и аналогичных по
мещений, на лучшую орга
низацию работы в них.

Этот вопрос в плане 
борьбы за технику безопас
ности отнюдь не главный. 
Он, так сказать, один из. 
Но ведь в раскомандиров
ках рабочие собираются за 
несколько минут до сцены, 
здесь они настраиваются 
на работу. Должны на
страиваться. И от того, 
как им в этом помочь, з а 
висит в конце концов и 
результат труда в течение 
всей смены.

Общим ж е недостатком 
для всех подобных поме
щений являлись неряшли
вость, безвкусица в вы
боре мебели и ее расста
новки, а самым главным—

наличие спутников всех 
перерывов в работе — 
«козла» и биллиарда. От
дохнуть от работы, без
условно, нужно. Отдыхать, 
но не отключаться. К то
му же, как это часто бы
вает, «козел» стучит не 
только в перерывах, но и 
до работы. Значит, на
страиваться уже нужно на 
рабочем месте.

Мрачное, прокуренное 
помещение у кого хочешь 
отобьет настроение. А 
если человек попадает в 
чистую комнату, на сте
не — соответствующие 
плакаты и стенды, — одно 
это уже способствует пси
хологической настройке на 
работу.

В настоящее время кон
курс подходит к концу. 
Ко Дню Конституции бу
дут подведены его итоги, 
будут выявлены победите
ли. Но уж е сейчас можно 
сказать, что здесь выигра
ли все, дух соревнования 
и соперничества дал тол
чок общему улучшению 
постановки вопроса, отно
шения к раскомандировкам 
и мастерским.

Наиболее преуспели в 
этом направлении на уча
стках дробления, обога
щения, конвейерного хо
зяйства. Но и среди них 
выделяется раскоманди
ровка слесарей участка 
дробления.

Б. БЕЛОВ, 
главный инженер обо
гатительного комплек
са.

В обращении ко всем 
рабочим, инженерно-техни
ческим работникам и слу
жащим комбината, приня
том 13 ноября на активе 
Ковдорского ГОКа по тех
нике безопасности, есть 
следующие строки: «... Ана
лиз показывает, что слу
чаи травматизма — резуль
тат низкой производствен
ной дисциплины, безответ
ственного отношения к 
своим обязанностям как от
дельных рабочих, так и ин
женерно-технических работ
ников, грубого нарушения 
правил техники безопаснос
ти». Вот об отношении к 
вопросам техники безопас
ности руководителей цеха 
подготовки производства я 
и хотел бы поговорить в 
данной заметке.

Еще в августе комиссия 
комбината в составе глав
ного механика комбината
В. М. Хабарова, замести
теля начальника отдела тех
ники безопасности В. И. 
Селезнева и автора этих 
строк провела комплекс
ную плановую проверку 
состояния техники безопас: 
ности в цехе подготовки 
производства.

Комиссия выявила ряд 
упущений и сделала заме
чания по технике безопас-

Б Е З А Л А Б Е Р Н О С Т Ь
ности. Так, на день про
верки в цехе не было лица, 
ответственного за правиль
ную и безопасную эксплуа
тацию электроустановок, 
лица, ответственного за ис
правное состояние грузо
подъемных механизмов (по
мощник начальника по 
оборудованию В. И. Гуков 
находился в отпуске). В 
эксплуатации находился 
списанный газогенератор 
без необходимой техдоку
ментации. Графики плано
во-предупредительных ре
монтов на вспомогатель
ное оборудование не были 
составлены. Ж урналы по 
технике безопасности ве
лись некачественно. Ш офе
ры, слесари, грузчики не 
прошли обучение на I ква
лификационную группу по 
электробезопасности, нару
шался порядок выдачи пе
реносного электроинстру
мента. Техническая доку
ментация, определенная пе
речнем необходимой доку
ментации для цеха подго
товки производства, или 
отсутствовала совсем, или 
с ф е в р а л я  не заполня- 
л а с ь. А следовательно,

нельзя сделать заключение, 
проводились ли профилак
тические осмотры, ремонты, 
испытания оборудования, 
что все, вместе взятое, и 
должно обеспечить без
опасность работающих в 
цехе.

Все замечания комиссии 
были доведены до сведения 
начальника цеха В. П. Гу- 
довского и главного инже
нера А. А. Виноградова. 
При повторной проверке, 
18 ноября, было установ
лено, что часть упущений 
устранена, но только не
большая часть, а основные 
остались не выполнены и 
по сей день.

Не снимая вины с по
мощника начальника цеха 
по оборудованию В. И. Гу
кова, который обязан был 
и без замечаний комбина- 
товской комиссии увидеть 
и устранить свои упуще
ния (требования по ТБ и 
технической документации 
регламентированы П равила
ми технической эксплуата
ции и должностными ин
струкциями), надо отдать 
должное и руководителям 
цеха. Ни товарищ Гудов-

ский, ни товарищ Виногра
дов в течение трех меся
цев не поинтересовались, 
выполнены ли замечания 
комиссии, а по возвращ е
нии Гукова из отпуска по
следний не был даж е с ни
ми ознакомлен.

Напрашивается вывод, а 
занимаются ли руководите
ли цеха вообще техникой 
безопасности или только 
все свои силы направили 
на выполнение производ
ственной программы? При
знавая, что главная задача 
руководителей цеха — обе
спечение выпуска на линию 
в необходимом количестве 
хозяйственных машин и до
рожной техники (для это
го и существует цех!), на
до не забывать, что план 
зависит и от безопасной 
эксплуатации вспомогатель
ного и электрического обо
рудования, чтоб не было и 
одной десятой процента 
потенциальной возможнос
ти возникновения условий 
для травматизма и несча
стных случаев.

Н. БЕРЕЗИН, 
заместитель главного 
энергетика комбината.

Зарницы 
над Неманом

Семнадцать лет мне бы
ло в августе 1942 года, 
когда зачислили в гвар
дейский минометный полк. 
Служил во взводе управ
ления. Радистом был, те
леграфистом, топографом. 
Воевал, как все.

Упорные бои шли в со
рок третьем году. Мощные 
удары по врагу наносили 
наши «катюши». Залп! — 
и орудия откатывались на 
18—20 километров в тыл, 
до новой атаки.

Помню холодный Неман 
поздней осенью 44-го. П е
ред нашим полком была 
поставлена з а д а ч а  спас

ти раненых, проводивших 
разведку боем. Пошли мы, 
тридцать два человека. В 
восемь вечера начали пе
реправу, кто на чем — на 
плотах, лодках, бревнах. 
Под сильным огнем про
тивника добирались до 
противоположного берега— 
и в обратный путь. Всю 
ночь продолжалась опера
ция, двенадцать человек 
удалось спасти. Задание 
командования было выпол
нено. За  участие в спасе
нии наших разведчиков я 
был награжден орденом 
Славы III степени.

Помню тяжелый бой, ког
да остался без связи ко
мандный пункт полка. Р а з
думывать некогда. Я по
шел вдвоем с товарищем, 
связь была восстановлена. 
После этого боя командо
вание представило меня к 
медали «За отвагу».

Пал Кенигсберг, под кре
постью Пилау встретили 
мы День Победы. Но не 
кончилась война, и везли 
нас эшелоны на Дальний 
Восток, через всю Россию, 
чтобы покончить с япон
ской военщиной.

Н. БАЛУЕВ, 
старший мастер Ков
дорского леспромхоза.

Знакомьтесь, Балуев!
О деловых качествах Ни

колая Николаевича Балуева 
можно сказать коротко: 
хозяин леса. Я давно знаю 
старшего мастера леса Ба
луева —  в 1959 году под 
его руководством начал 
трудовую школу: работал
сучкорубом, потом чоке- 
ровщиком, вальщиком.

А Балуев пришел в лес
промхоз в 1954 году, два 
года проработал вальщи
ком, назначили мастером. 
И по сей день находится 
на этом трудном, но по
четном посту.

На вверенном ему уча
стке —  четыре крупных 
комплексных бригады. Что 
же отличает участок Ба
луева? Прежде всего, об
разцовый порядок, каса
ется ли это трудовой дис
циплины, исправности обо
рудования или благоустро
енности бытовок для ра
бочих. Нет мелочей для 
старшего мастера, все дол

жен проверить он сам лич
но. Требователен к себе, 
Балуев требователен и к 
людям. Без этого в ле
су нельзя. Что греха та
ить, кроме кадровых рабо
чих, немало в бригадах и 
случайных людей, не бо
леющих душой за общее 
дело, «летунов», «рвачей». 
Здесь нужна и твердость 
характера, и принципиаль
ность, нужно так организо
вать работу, чтобы с боль
шей отдачей работали лю
ди, чтобы заметнее был 
вклад каждого.

А результат налицо: при 
годовом задании 105 тысяч 
кубометров древесины, 
участок, которым руково
дит старший мастер Балу
ев, заготовил уже 111 ты
сяч.

Л. ЧИРКОВ,
начальник лесопункта 
Ковдорского леспром
хоза.

П О Д Л Е Ж А Т
РЕГИСТРАЦИИ

Совет Министров СССР 
установил единый порядок 
приобретения, учета и хра
нения охотничьих ружей.

В целях усиления борь
бы с нарушителями правил 
пользования охотничьими 
ружьями и введения на тер
ритории страны единого 
порядка приобретения, уче
та и хранения охотничьих 
ружей, указанным поста
новлением предусматрива
ется, что продажа гладко
ствольных и нарезных охот
ничьих ружей производится 
повсеместно только по раз
решению органов внутрен
них дел с одновременным 
предъявлением охотничьего 
билета.

П родаж а охотничьих ру
жей предприятиям, органи
зациям и учреждениям так 
ж е производится по разре
шению органов внутренних 
дел.

Охотничьи ружья подле
ж ат регистрации в органах 
внутренних дел не позднее 
одного месяца после их при
обретения. Перерегистрация 
осуществляется органами 
внутренних дел один раз в 
три года.

Все охотничьи ружья, при
обретенные (независимо от 
источников приобретения) 
до принятия настоящего по
становления, должны быть 
зарегистрированы в органах 
внутренних дел до 1 янва
ря 1977 года.

Установлено также, что

за регистрацию и перереги
страцию принадлежащих 
гражданам ружей и за  оп
ределение при этом органа
ми внутренних дел техни
ческого состояния ружей 
взимается плата: за регист
рацию — в размере трех 
рублей, за перерегистрацию
— в размере одного рубля 
за каж дое ружье.

Правление Ковдорского 
городского общества охот
ников и рыболовов обращ а
ется с просьбой к своим ак
тивистам закончить регист
рацию охотничьих ружей 
досрочно, к 1 апреля 1976 
года.

Напоминаем, что прием 
членских взносов и продле
ние срока действия охот
ничьих билетов на 1976 год, 
если ружье не зарегистри
ровано в отделе внутренних 
дел, производиться не бу
дет.

П. УДАЛОВ,
председатель правле
ния Ковдорского го
родского общества 
охотников и рыболо
вов.

К о в д о р

21 ноября ^  J  
1975 года



КОЛЛЕКТИВНЫЙ 
ВОСПИТАТЕЛЬ

У каждого предприятия, 
учреждения свои заботы. 
Заведую щ ая яслями-садом 
«Солнышко» А. П. Вицина 
отметила в докладе хоро
шую работу родительского 
комитета во главе с пред
седателем В. Н. П етро
вым (старший электрик 
участка дробления). Были 
названы и члены родитель
ского комитета Д. Н. 
Ануфриева, 'Г. И. И ванов
ская, Б. Е. Трефилов. По 
стоянно оказывали по
мощь саду и родители.

Комсомольцы обогати
тельного комплекса не раз 
приходили в «Солнышко» 
на субботники и, думаем, 
так будет и в дальнейшем. 
Много было добрых слов 
и в адрес воспитателей. 
Когда говорится о хоро
шем, это очень приятно.

Но лож ка дегтя тоже 
была. Она, в основном, к а 
салась некоторых родите
лей, которые приводят де
тей н забывают их умыть. 
Не перевелись и такие, ко
торые позволяют себе яв 
ляться за детьми в нетрез
вом виде. В садике труд
ные семьи тоже на учете. 
К ак видите, одновременно 
с детьми приходится воспи
тывать и некоторых роди
телей. .

Л. КОЛЫБЕЛКИНА, 
ответственная за под
шефную работу, член 
фабкома обогатитель
ного * комплекса.

ПОНА
ЧЕРНОВИК

Двое молодых людей — 
Валентин и Валентина — 
любят друг друга. К аза
лось бы — дело сугубо 
личное. Но есть родители, 
друзья, соседи, знакомые... 
И у всех на этот счет свое 
мнение, свои соображения.

Все было к^к положено. 
Огромная реклама у Двор-, 
ца, п р о г р а м м к и как в 
настоящем театре, почти 
полный зал зрителей. К ста
ти, их могло быть и боль
ше. Совершенно независи
мо от того, получится спек
такль или нет, интересным 
он окажется или нудным. 
Все-таки на сцене — почти 
все знакомые. Их знаешь 
по работе. Где-то завиду
ешь их увлечению, и про
сто интересно, что они но
вого приготовили!..

На этот раз, мне каж ет
ся, спектакль на публику

дали «сырым», не отрепети
рованным, как-то впопыхах 
склепанным. Ребята стара
лись, и публика была на
строена доброжелательно. 
11о все-таки осадок, что 
присутствовал не на премь
ере, а на прогоне, остал 
ся. Помнится, «Не было ни 
гроша, да вдруг алтын» ос
тавил более цельное впе
чатление. Отсюда, навер
ное, и наши повышенные 
требования.

И все-таки умолчать о 
некоторых актерских уда
чах было бы несправедли
во. Чувствовалось, что са
модеятельные артисты хо
тят донести роль, расшеве
лить зрителя, сказать что- 
то свое. Запомнился Гусев 
(лаборант ТЭЦ Валерий 

Давидович). И  дикция чет
кая, и на сцене держится 
уверенно. Зрители поверили

+  СИГНАЛ ДАН —  СИГНАЛ УСЛЫШАН +

З Н А К И  Р А С С Т А В Л Е Н Ы
«Путающие знаки» — так 

называлась заметка шофера 
автотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой» В. 
Заболотнева, в которой он 
поднимал вопрос о безопас
ности движения по улицам 
Ковдора.

Редакции отвечает замес
титель начальника Ковдор

ского ГОМ Ю. И. Хватов:
— Факты, изложенные в 

заметке, имели место. В на
стоящее время дорожные 
знаки на улицах Строителей 
и Парковой установлены со
гласно Правилам дорожного 
движения, окно ГАИ оформ
лено.

И блок \ 
не помог

В начале ноября в М ур
манске разыгрывалось об
ластное первенство ДСО 
«Труд» по волейболу. 
Честь нашего района за 
щищали мальчики и де
вочки из детско-юношеской 
спортивной школы проф
кома Ковдорского ГОКа, 
тренирует которых Сергей 
Георгиевич Мартынов (уче
ник бурильщика рудника 
«Ковдор»).

Наши ребята усиленно 
готовились к соревнова
ниям, отсюда и результат: 
девочки завоевали пер
вое место, мальчики — 
второе.

А на днях в спортзале 
Д ворца культуры состоя
лась матчевая встреча по 
волейболу: Ковдор — Кон
допога ( К а р е л ь с к а я  
АССР)- Тот, кто был в 
эти дни в спортзале, на
верное, долго будет пом
нить захватывающие встре
чи наших девушек с де

вушками из Карелии. С 
большим подъемом про
вели игры и ребята, здесь 
надо отметить С. Гайсина 
и В. Мягкова). Сборная 
команда мальчиков и де
вочек одерж ала уверен
ную победу.

Пользуясь случаем, хо
чу сообщить, что с хоро
шим результатом верну
лись из Мурманска и юные 
штангисты, занявшие III 
место на первенстве обла
сти.

Л. МАНАЕВА, 
директор детско-юно
шеской спортивной 
школы п р о ф к о м а  
Ковдорского ГОКа^

ТРЕНЕР
Сергей Григорьевич М ар

тынов. Так зовут тренера, 
который провел наши сбор
ные юношей и девушек к 
победам на областном пер
венстве по волейболу. П о
беды дались нелегко. Им 
предшествовал кропотли
вый каждодневный труд.

Я бывал на тренировках, 
сам видел. Ребята собира
ются в точно установлен
ное время, никаких опозда
ний, что весьма характерно 
для занятий, проводимых 
Сергеем Григорьевичем. П е
ред началом тренер дает 
установку, после чего на
чинайся  работа, и это дей
ствительно работа. К аж 
дая минута насыщена до 
предела. И  везде, по всему 
залу слышен голос тренера. 
Он подсказывает, поправ
ляет, разъясняет.

Тренировка изобилует 
разнообразием, разносто- 
р о н н о с т ь ю  упражнений. 
Здесь и силовая подготов
ка, отработка приемов, иг
ра в защите, нападающие 
удары, тактика. И  все это 
на каждой тренировке пре
подносится в иной фооме, 
не похожей на предыду
щую.

Несмотря на то, что тре
нирует Мартынов на обще
ственных началах (он еще 
работает на производстве), 
Сергей Г ригорьевич все 
свободное время отдает во
лейболу. Прививает лю
бовь к этому массовому 
виду спорта девчонкам и 
мальчишкам, сегодня по 
праву оспаривавшим меда
ли высокого достоинства 
на первенстве .области.

П. ШУВАЕВ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Ковдорского 
ГОКа.

Доживем 
до 
воскресенья

Одиннадцатый и две
надцатый туры особых из
менений в таблицу не вне
сли. П равда, вместо тан
дема лидеров впереди те
перь один Владимир Б ута
ков. На полшага отстает 
Владимир Кириллов, сде
лавший ничью с Геннадием 
Куделиным. Практически, 
независимо от исхода ос
тальных партий, судьба 
двух первых призовых мест 
решена. Но сохранит ли В. 
Бутаков звание чемпиона

ф  СПОРТ +

города, окончательно вы 
яснится в воскресенье по
сле его встречи с В. Ки
рилловым. Ожидается, что 
борьба будет бескомпро
миссной, и болельщики, ко
торые сочтут нужным про
следить за ходом этой пар
тии и специально придут во 
Дворец культурь!, конечно 
же, не пожалеют.

Из сюрпризов последних 
туров обращ ает на себя 
внимание финишный рывок 
Олега Гущина, он набрал

три очка в трех играх и 
значительно поправил свое 
турнирное положение. Л ю 
бопытно, что Гущин еще 
не встречался с обоими ли
дерами. Очень может быть, 
что он отберет и у них оч
ки. У идущих на третьем— 
четвертом местах Вячесла
ва Обжорина и Андрея Ся- 
мичева по семь с полови
ной из одиннадцати. У вто
роразрядников лучшие по
казатели пока у А. Козло
ва (пять с половиной из 
десяти) и В. Ванкевича 
(четыре с половиной из де
вяти). А. ИЛЬИН,

старший дежурный 
электромонтер К о в- 
дорской ТЭЦ, замес
титель судьи соревно
ваний.

в его героя. Аплодисмента
ми был заключен и моно
лог Риты (продавец гаст
ронома №  1 Лидия Савин
кова). Были заметны и 
воспитатель яслей-сада «Бе
резка» Альбина Лось (мать 
Валентины) и взрывник 
рудника «Железный» Ни
колай Тихонов (Володя). 
За их игрой — и опыт, и 
серьезное отношение к сво
ей роли. Поэтому зал и пе
реживал, и волновался 
вместе с ними.

Вот, пожалуй, и все. А 
ведь в программке было 
много новых имен. Не од
ними же ветеранам,и, кото
рые все вывезут, силен на
родный театр. Недостаточ
ная отрепетированность 
больше всего ударила по 
новичкам.

Однако на премьере ра
бота над постановкой не 
заканчивается. Будем наде 
яться, что спектакль еще 
будет доведен до конди
ции.

Л. НИКОЛАЕВА, 
(наш корр.).

Вот стихи—а все понятно

ПУТЬ НА СЦЕНУ
Драматическим кружком 

Дома пионеров руководит 
Нина Ивановна Клюсова. 
Она старается понятно рас
сказать ребятам, где и что 
нужно выделить интонацией 
голоса. Люда Круглова уже 
неплохо читает стихи, игра
ет. Другие девочки еще 
не совсем удачно усвоили, 
но они не унывают. Пони
мают, что сразу артистом 
не станешь. Д ля этого нуж 
но терпение и груд. Ведь 
если сто раз повторишь 
одно и то ж е — не получа
ется, то на сто первый раз 
обязательно получится.

А совсем недавно драм 
кружок ездил в поселок 
Слюду. Там пионеры пока
зали спектакль «Друг мой— 
Ольга». Выступлением зри 
тели были довольны. Д о 
вольны удачей и сами ре
бята.

Лена ЩУКИНА, 
ученица 8 класса «д» 
школы № 17, юнкор.

Если судить по отзывам, 
читателям нравятся стихи 
Эдуарда Оксина. Призна
емся, нам в редакции —  
тоже. И, когда Эдуард Ни
колаевич приносит свои но
вые произведения, естест
венно, сначала одобренные 
самыми с т р о г и м и  кри
тиками —  дочерьми начи
нающего поэта, —  мы все 
собираемся, чтобы от ду
ши позавидовать взросло
му человеку, который со
хранил в себе такую уди
вительную способность ре
бенка •*- безраздельно ра
доваться и удивляться жиз
ни, всем ее проявлениям.

Нет нужды напоминать 
об уже опубликованных в 
«Рудном Ковдоре» стихах 
Оксина. В памяти сами 
встают и Рябка, с которой 
дружит герой стихотворе
ния «потому, что нету у 
нее друзей», и незадачли
вый петух, вздумавший 
гладить реку. А вот порт
рет Эдуарда Оксина еще 
не был в нашей газете. И 
мы рады возможности 
представить читателям по
эта, так сказать, и в фас, и 
в профиль.

СНОП РЖАНОЙ 
СОЛОМЫ

Стал на небо наползать 
Сноп ржаной соломы. 
Заспешили в детский сад 
Тани, Светы, Ромы.
Он пробился из-за туч, 
Заскользил по крыше.
Не спугните, дети, луч, 
Тише, деги, тише.
Скоро станет сноп

скирдой, 
Вспыхнет света море.
Вот тогда кричи и ной— 
(.олнцу мало горя.
А иод вечер ляж ет спать 
На краю планеты.
Чтобы встретить вас

опять:
Тани, Ромы, Светы.

МАЛЬЧИК 
С КОНОПУШКАМИ
Мальчик с конопушками, 
Не греми игрушками.
Я от шума голову 
Прячу нод подушками.

Неуемный «паинька» 
Квакает лягушкой. 
Разбежались в панике 
Соседские старушки.
Он с у гра до вечера 
В кузов бьет рукою,
Моя мечта вечная:
Хоть бы час покоя!
А пока приходится 
Шум глушить подушкою... 
Если все не кончится, 
Сбегу с раскладушкою! 
Мальчик с конопушками, 
Имей каплю жалости,
Не стреляй хлопушкою,
Я прошу, пожалуйста!

ОДНОГО БЕРУ 
КОТА

Одного беру кота 
Из всего наследства. 
Голубая он мечта 
Розового детства.
Кот, конечно, без сапог 
И без шляпы модной. 
Славой — тоже не помог 
И статьей доходной.
Пи дворца не подарил,
Ни одежды принца, 
Сладких слов не говорил. 
Но ведь важен принцип! 
Мне, пожалуйста, кота,
И к чертям наследство! 
Отворяйте ворота 
В розовое детство!

э. окснн,
смотритель за здания
ми и сооружениями 
Ковдорской ТЭЦ.

«п —Tiini I, «ие*.уц

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

-2 2 —23 ноября — «Когда 
женщина оседлает коня» 
(22-го: 12, 14, 16, 18, 20,
22; 23-го: 18, 20, 22).

23 ноября — «Кровавый 
камень» (12, 14, 16).

24—25 ноября — «Как 
закалялась сталь» (1 серия 
24-го: 12, 14, 16, 18-15;
2 серия 25-го: 12, 14, 16, 
18-15); «Кровавый камень» 
(20 , 2 2 ).

26 ноября — «Судьба че
ловека» (12, 14, 16 ,18-15, 
20, 22).

27—28 ноября — «Ли

вень» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

29—30 ноября — «Ищу 
свою судьбу (12, 14, 16, 18, 
20, 22).

ВО ДВОРЦЕ
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

21 ноября — Конкурс
ный вечер коллектива ЦТТ 
«Слава тебе, человек тру
да!» (19).

22 ноября — Танцеваль
ный вечер (20).

23 ноября — Эстрадный 
концерт концертной брш

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!

25 ноября заканчивается подписка на цент
ральные газеты и журналы на 1976 год.

А если вы хотите подписаться на «Рудный 
Ковдор», это лучше всего сделать у общест
венных распространителей печати.

Подписываются на «Рудный Ковдор» так же, как и 
на остальные издания, с той только разницей, что до- 
ставочные карточки и деньги общественные распростра
нители сдают в кассу Ковдорского ГОКа. Кроме того, 
они еще прилагают список подписчиков (в нем указы
ваются только фамилия каждого подписчика и обща? 
сумма сдаваемых денег).

Индивидуальные подписчики могут выписать 
«Рудный Ковдор» у уполномоченного «Союз
печати» на почте по улице Кирова.

Стоимость годовой подписки на «Рудный Ковдор» — 
I рубль.

гады Архангельской фи
лармонии (18-30, 21).

26 ноября — Клуб 
«Старшеклассник». Дечер 
«В труде красота челове
ка» (19).

28 ноября — Вечер-порт- 
рет экипажа бурового 
с т а н к а ,  возглавляемого
В. Ф. Петуховым.

КИНО

22 ноября — Сломанная 
волшебная палочка» (14), 
«Три орешка для Золуш
ки» (16, 18).

23 ноября — «Хотим 
скандала» (13, 15).

25 ноября — «Следую 
своим курсом» (17, 19, 21).

27 ноября — «Когда че
ловек улыбнулся» (17, 19, 
21).

+
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Отделу рабочего снабже
ния Ковдорского горно- 
обогатительного комбината
—  продавцы продовольст
венных товаров, повара, 
кондитеры, буфетчицы, сан
техники, электрики, плотни
ки, грузчики, разнорабочие 
в торговлю и общественное 
питание, а также, временно,
—  разнорабочие, с непол
ным рабочим днем.

Обращаться в отдел кад
ров ОРСа, телефон 6-20.

Администрация.

Этот номер газеты в тмпогра 
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. II. КОНОВАЛОВА, II. П. 
ВАРИ И НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал  
Л .  Д .  НАБАТОВ, печатали 
Л. В. ИВЛИЦКАЯ и Г. И. ТЕ
РЕНТЬЕВА.
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Каждые 
сутки

Штаб ежедневного подве
дения итогов социалистиче
ского соревнования между 
основными цехами Ковдор- 
ского горно-обогатительного 
комбината сообщает:

По итогам 21 ноября 1 ме
сто присуждено коллективу 
цеха технологического тран
спорта (отработали на ли
нии 108 самосвалов при пла
не 105, задание выполнено 
на 102,5 процента). Отмече
на хорошая работа рудника 
«Железный» и железоруд

съезду КПСС —
достойную встречу!I

ной обогатительной фабри
ки.

За  22 ноября 1 место при
суждено коллективу руд
ника (план по добыче руды 
выполнен на 132 процента, 
вскрыши — на 145,5, по гор
ной массе — на 143,8). От
мечена хорошая работа тех
нологического транспорта.

23 ноября 1 место при
суждено коллективу рудни
ка (перевыполнено задание

по добыче руды, вскрыше и 
горной массе). Отмечена 
хорошая работа ЦТТ.

24 ноября победителем 
признан коллектив железо
рудной обогатительной фаб
рики (задание перевыполне
но по всем показателям — 
дроблению руды, выпуску и 
отгрузке железного концен
трата).

25 ноября первое место 
присуждено коллективу обо-

т
Н ад еж д а  Терентьевна С ердеч

н ая  приш ла в цех суш ки 11 
лет н азад . Быстро в°йД я в 
ритм трудовой ж изни коллекти
ва, он а освоила работу на н а 
сосах и конвейерах, вы училась 
на м аш иниста суш ильны х б а 
рабанов, и теперь — это основ
н ая  ее специальность. Всегда 
четко вы полняет производствен
ное задани е , не отказы вается 
от лю бых общ ественных пору
чений: изби ралась профгрупор
гом, бы ла неш татны м инспекто
ром по безопасности труда.

У дарный труд  Н адеж ды  Те
рентьевны неоднократно отме
чался  благодарностям и, Почет
ными грамотами.

Вместе с товарищ ам и по 
смене маш инист суш ильны х б а 
рабанов Н. Т. С ердечная ус
пешно вы полняет повышенные 
социалистические обязательства, 
приняты е в честь XXV съ езда  
КПСС.

Н а снимке: Н. Т. С ердечная.
Фото Ю. П етрухина.

гатительного комплекса (за  
дание выполнено по всем 
показателям).

* * *

На руднике «Железный» 
23 ноября самой высокой 
производительности достиг
ли экипажи ЭКГ-4, 6 № 11 
(старший машинист В. А. 
Малыгин), ЭКГ-8И № 2 
(старший машинист В. А. 
Козинец), бурового станка 
№ 8 (старший машинист 
С. С. Тихомиров).

24 ноября — впереди эки
паж ЭКГ-4,6 (старший ма
шинист М. М. Подчапко), 
ЭК Г-8 И № 2, станка № 3 
(старший машинист В. Ф. 
Петухов); за 25 ноября — 
экипаж ЭКГ-4,6 № 15 (стар
ший машинист М. М. Под
чапко), ЭКГ-8И № 3 (стар
ший машинист А. Т. Петра- 
ченков), бурового станка 
№ 8.

* * *
Штаб ВУКС подвел ито

ги социалистического сорев
нования за вторую декаду 
ноября между бригадами 
управления «Промстрой-2», 
работающими на строитель
стве вермнкулитовой обога
тительной фабрики.

Первое место присужде
но бригаде П. С. Авдеева, 
(нормы выработки веполне- 
ны на 125 процентов), вто
рое — И. М. Ш ляжаса (122 
процента).

Информационное сообщение
22 ноября состоялся пер

вый пленум Кировского ко
митета КПСС, избранного 
XIV Кировской городской 
партийной конфере н ц и е й. 
Его открыл первый секре
тарь обкома КПСС В. Н. 
Птицын.

Пленум решил организа
ционные вопросы.

Первым секретарем Киров
ского городского комитета 
КПСС пленум избрал Г. Г. 
Гильманова, вторым секре
тарем горкома КПСС — 
П. В. Прокошина, секрета
рем горкома КПСС — Н. А. 
Большакова.

Пленум избрал бюро гор
кома КПСС в составе Г. Г. 
Гильманова, П. В. Проко
шина, Н. А. Большакова,
B. Е. Бессмертного, Н. А. 
Воронкова, Г. А. Головано
ва, В. К. Егорова, В. И. Ки
рова, А. И. Левендорского 
М. К. Михеева, М. Я. Ста
родубцева.

Пленум утвердил заведу
ющим организационным от
делом горкома КПСС В. П. 
Чаушника, заведующим от
делом пропаганды и агита
ции — В. Н. Федорова, за- 
вед у ю щ и м промышленно
транспортным отделом —
C. Н. Батулина, заведую 
щим общим отделом — •
В. В. Белякова.

Председателем партийной 
комиссии горкома КПСС 
утвержден И. М. Лутохин.

Редактором городской га 
зеты «Кировский рабочий» 
утвержден В. Д. Ищенко.

* * *
Председатель оевизион- 

ной комиссии— Н. П. Тузов.

XIV Кировская город
ская партийная конферен
ция избрала новый состав 
членов гоокома КПСС, в 
него вошли:

Секретарь парткома гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда» Г. Т. 
Гайсин, управляющий тре
стом «Ковдорстрой» Ю. М. 
Зелинский, директор ком
б и  н а т а «Ковдорслюда» 
М. В. Ильютович, буриль
щик рудника «Ена» Г. А. 
Кайбышев, машинист на
сосов АБОФ Л . И. Курин- 
ная, помощник бурильщика 
Ковдорской ГРП  А. И. Ли- 
ходед, тракторист Ковдор- 
ского леспромхоза И. Я. 
Смолкин, секретарь партко
ма Ковдорского горно-обо- 
гатительного комбината 
Б. П. Солонинов, директор 
Ковдорского ГОКа А. И. 
Сухачев, моторист комби
ната производственных 
поедприятий треста «Ков
дорстрой» Л. Г. Теровская. 
Кандидатом в члены гор
кома избран председа
тель исполкома Ковдор
ского горсовета В. М. По
пов, членами ревизионной 
комиссии — агент Госстра
ха М. С. Лобанова, горный 
рабочий рудника «Ж елез
ный» Н. Ф. Сафайлова. 
секретарь паоткома треста 
«Ковдорстрой» В. И. Чебы- 
кин.
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В ущерб 
вскрыше

С полной нагрузкой ра
ботала 25 ноября смена 
Александра Григорьевича 
Сесюнина.

Были все возможности 
для выполнения сменного 
задания, но на линию вышло 
всего тридцать БелАЗов. 
В первую очередь машины 
направлялись на вывозку 
руды, чтобы не сорвать 
работу обогатительного 
комплекса. Смена выпол
нила план по добыче ру
ды, но опять в ущерб 
вскрыше.

С. СУХОРУКОВА, 
оператор рудника 
«Железный».

Без остановки
Комсомольско-молод е ж- 

ная смена №  4 (мастер —  
Владимир Алексеевич За- 
ставский) приступила к ра
боте в 8 утра. Сменное 
задание —  продробить 
9.000 тонн руды, то есть в 
среднем 1.100 т. в час. 
Немного поотстали за пер
вый час (не хваталн рудной 
массы), но уже к обеду от
ставание было ликвидиро
вано. Руда поступает в пре
делах плана и даже с заде
лом. Мелкие неполадки в 
оборудовании не сбивают с 
ритма. Для ремонта шне
ка и замены полеты на 
первом пластинчатом пита
теле остановили первую 
нитку и сразу включили 
вторую, резервную.

Н. ВОРОБЬЕВА 
оператор у ч а с т к а  
дробления.

В о с п и т а н и е  п о и с к о м
Неудачным для лесоза

готовителей было начало 
пятилетки. Только на тре
тий год мы смогли войти в 
ритм, который выдержи
ваем в настоящее время, 
сумели сократить отстава
ние. В этом году дважды 
пересматривали свои обя
зательства, принимая более 
повышенные, и успешно 
оправлялись с ними.

Благодаря настойчивости 
администрации и партийной 
организации, помощи Ки
ровского горкома КПСС мы 
сумели в короткий срок 
оснастить новейшим обо
рудованием основные уча
стки производства. Механи
зировав трудоемкие про
цессы, при той ж е числен
ности рабочего и инженер
но-технического персонала, 
дополнительно с о з д а л и  
комплексную бригаду лесо
заготовителей.

Бензомоторная п и л а  
«Дружба» уступила место 
более совершенному «Ура
лу», трелевочный трактоо 
ТДТ-55 потеснил ТДТ-40М, 
на смену МАЗам пришли 
более мощные КрАЗы, по
зволившие увеличить нор
му выработки на 25 про
центов. Погрузка леса на 
автомашины производйтся 
челюстными погрузчиками, 
применение которых позво

лило высвободить 8 чело
век. Мы впервые в М ур
манской области перешли 
на экипажную вывозку ле
са, создали укрупненные 
комплексные б р и г а д ы ,  
внедрили вахтовый метод 
заготовки древесины на 
зимних делянках.

Все эти организационно
технические мероприятия 
позволили нам добиться 
самой высокой выработки 
в области на человеко-день
— 11 кубометров при пла
не 8, на машино-смену — 
60 кубометров при плане 
49.

В ближайшее время на 
погрузочных площадках 
появится сучкорезная ма
шина СМ-2. Она заменит 
четырех обрубщиков сучьев. 
Планируем применить в де
сятой пятилетке трелевоч- 
но-валочные машины, к аж 
дая из которых такж е вы
свободит трех человек.

Новая техника потребо
вала от дирекции в сж а
тые сроки подготовить кад
ры для работы на этом 
оборудовании. За  пять лет 
с отрывом от производст
ва повысили свою квалифи
кацию 19 человек.

Коллективы основных 
участков производства воз
главляют коммунисты, з а 

кончившие специальные 
учебные заведения- В этой 
пятилетке техникумы и 
институты окончили 12 че
ловек, пятерым из них сти
пендию выплачивал лес
промхоз. В настоящее вре
мя за счет предприятия 
двое учатся в институте, 
один — в техникуме.

Многие пре д п р и я т и я  
города находятся в более 
выгодном, чем мы, поло-

ОТ СЪЕЗДА 
К СЪЕЗДУ

жении: бригады, экипажи, 
смены работают «без отры
ва» от цеха, и партийной 
ооганизации легче прово
дить мероприятия, контро
лировать работу партгру
поргов и т. д. Поэтому пар
тийная организация лес
промхоза стремится так по
строить свою работу, что
бы на каждом участке был 
коммунист, и через него 
проводить в коллективах 
массово-воспитательную р а 
боту. С коммунистов спрос 
особый, и надо сказать, что 
они служат примером в 
труде, изыскивают резер

вы и реализуют их, актив
но участвуют в обществен
ной жизни.

Всей области известна 
бригада лесозаготовителей, 
которой рудоводит комму
нист Г. В. Калинин- Она 
участвует во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании за досрочное выпол
нение пятилетнего задания, 
инициатор соревнования за 
наибольшую выработку в 
честь XXV съезда КПСС. 
Этот коллектив одним из 
первых в объединении 
«Мурманлес» выполнил пя
тилетку, добился самой вы
сокой производительности' 
труда. Чтобы подчеркнуть 
весомость вклада бригады 
Калинина в девятую пяти
летку, скажу, что она 
обязалась в этом году 
заготовить 32 тысячи ку
бометров древесины. Такой 
производительности не до
бивался ни один коллектив 
объединения «Мурманлес». 

'Все, что впервые испыты
валось, внедрялось в Ков- 
дорском леспромхозе, полу
чило путевку именно в этой 
бригаде.

Три бригады—Ф. М. Ро
дионова, М. А. Попова и 
Г. В. Калинина — завоева
ли звание «Лучшей брига
ды Министерства лесной 
промышленности СССР»,

12 лесозаготовителям при
своено звание «Почетный 
мастер леса и сплава».

Отлично трудятся комму
нисты: шофер лесовозной 
машины М. А. Кондратен
ко, машинист челюстного 
крана А. М. Фоломин, сле
сарь С. Н. Шакин. Из мо
лодых коммунистов я на
зову лишь одного — М. Н. 
Багаева, шофера лесовоз 
ной машины- В этом году 
его приняли кандидатом в 
члены КПСС. Его упорст- 
ству и настойчивости мо
гут позавидовать многие. 
Образование продолжал в 
школе оабочей молодежи. 
Окончив ее, поступил в Л е
нинградскую лесотехниче
скую академию. Учится 
уже на пятом курсе. Сов
мещает учебу с выполне
нием общественных поруче
ний: М. Н. Багаев —- пред
седатель цехового комите
та-

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации поставили перед кол
лективом задачу: исполь
зуя современное оборудова- 
вание, изыскивая резервы, 
добиться такой производи
тельности труда, чтобы 
успешно завершить девя
тую пятилетку, достойно 
встретить XXV съезд 
КПСС. И эта задача вы
полняется.

В. ВАСЬКИН.
секретарь партбюро
Ковдорского леспром-

ИНТЕРЕСНЫЕ 
СТРОКИ

За пятилетие в Ковдор- 
ском леспромхозе подготов

лено 206 рабочих ведущих 
специальностей — вальщи
ков, трактористов, трелев
щиков, крановщиков, шофе
ров и др.

На курортах, в домах от

дыха и пансионатах за пя
тилетие поправили свое здо
ровье и отдохнули 210 ле
созаготовителей.

В Ковдоре имеется дет

ский сад на 140 мест, в Ку- 
ропте — на 50.

Средняя заработная плата 
промышленно - производст
венного персонала леспром
хоза за девятую пятилетку

выросла на 16 процентов и 
составляет 340 рублей в ме
сяц.

Все лесозаготовительные 
бригады обеспечены утеп
ленными помещениями.



БАДДЕЛЕИТОВЫЙ 
ПЕРЕДЕЛ

С 18 по 26 ноября на 
пусковом комплексе бад- 
делеитового производства 
произошли следующие из
менения.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА:

Работы идут по графику.
«Металлургпрок а т м о н -  

таж» закончил установку 
всего оборудования за ис
ключением электропечей в 
отделении чистовой довод
ки. Выставлены пульподели- 
тели. Заказчик выдал кноп
ки для пультов управления.

«Севзапэлектромонтаж» 
разводит кабели к смонтй*- 
рованному оборудованию. 
«Мехналадка» и «Электро
наладка» опробывают и на
лаживают оборудование; 
«Термоизоляция» изолиру

ет теплотрассу ТЭЦ — 
АБОФ.

Задачи участков на сле
дующую неделю:

«Севзапэлектромонтажу»
—  закончить разводку ка
белей к оборудованию.

«Промстрою-1» —  закон
чить подливку фундаментов 
под электродвигатели и на
сосы зумпфов.

«Металлу ргпрокатмонта- 
жу» —  приступить к мон
тажу электропередачей в 
отделении чистовой довод 
ки бадделеита.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА:

Комментирует старший 
инженер отдела капиталь
ного строительства Ковдор- 
ского ГОКа Р. В. Карнен 
кова:

—  Состояние дел на ос
тальных объектах пусково
го комплекса неудовлет
ворительное.

Отстают работы на гара
же хозавтомобилей, водо
очистной станции транзит
ной теплосети, канализаци
онном коллекторе. А этот 
объем работ составляет 
большую половину стой 
мости всего комплекса. Ос
воено всего лишь 40 про
центов капиталовложений. 
Если говорить о своевре
менной сдаче, следует ак
центировать внимание стро
ителей и монтажников на 
этих объектах.

КАК СТАТЬ НА НОГИ

В О Ф
За неделю, с 18 по 26 но

ября на строительстве вер

микулитовой обогатитель
ной фабрики произошли 

следующие изменения.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА:

Бригады «Промстроя-2» 
выполнили черновой настил 
на отметке 5,5; подготови
ли площадку для сборки 
бункеров в осях «14» и 
«15».

У ч а с т о к  «Севзапсталь- 
конструкция» смонтировал 
металлоконструкции на от
метке 5,5 верхней площад
ки и на отметке 10,4 в от-* 
деле обезвоживания, на
1-й и 2-й галереях между 
корпусами первичного и< 
вторичного дробления.

Участок «Гидроэлектро
монтаж» провел освещение 
в пролетах концентрацион
ных столов первого яруса;, 
под бункером обезвожива
ния.

«Союзтехмонтаж» закан
чивает монтаж водоканали
зационной и отопительной 
систем в административно
бытовом корпусе, присту
пил к внутренней разводке 
труб в главном корпусе. 
«Металлургпрокатмо н т а ж» 
монтирует 1, 2, 3, 4 кон
вейеры в корпусе первич
ного дробления, металло
конструкции на отметке — • 
2,7 в приямке ПР-1 и пло
щадки 8м у оси «И», а так
же площадки топок су
шильного отделения обору
дования в приямке ПР-1 на 
отметке 5,5. «Союзтепло- 
строй» ведет кладку топок 
в отделении сушки. «Пром- 
строй-2» монтирует стено
вые панели 1-й и 2-й гале
рей.

Первоочередные задачи 
на следующую неделю:

«Промстрою-2» и управ
лению малой механизации
—  восстановить оснастку 
для обеспечения работ 
«С о ю з т е п лострою» по 
окольцовке дымовой тру
бы.

«Промстрою-2» и «Сев- • 
запстальконструкции» —  
полностью предоставить

фронт работ субподряд
ным организациям в дро
бильном отделении, приям
ке ПР-1, узлам концентра
ционных столов, обезвожи
ванию, сушке.

«Метал лургпрокатмонта- 
жу» —  решить вопрос ор
ганизации работ в две сме
ны с целью сокращения 
сроков предоставления ра
бот «Гидроэлектромонта
жу».

«Промстрою-2» —  уси
лить работы во вторую и 
третью смены.

Комбинату производст
венных предприятий —  вы
дать полный комплект кре
пежа для установки бунке
ров готовой продукции.

«Г идроэлектромонтажу»
—  сдать мостовой кран в 
корпусе первичного дроб
ления.

«Севзапстальконструкции»
—  ускорить монтаж ме
таллоконструкций покры
тия корпуса вторичного 
дробления.

Специализированному уп
равлению №  6 —  сделать 
железнодорожное полотно 
тупика прирельсовой базы, 
форсировать работы на 
теплосети. Сдать дорогу к 
корпусу первичного дроб
ления, усилить работы по 
внеплощадочным сетям, 
хвостохранилищу, пульпо
проводам, промывке теп
лотрассы.

Всем организациям при
ступить к обвязке смонти
рованного оборудования.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА:

Ход строительства на 
вермикулитовой обогати
тельной фабрике коммен
тирует старший инженер 
отдела капитального строи
тельства комбината «Ков- 
дорслюда» С. Д. Хуторян- 
ский:

—  Для того, чтобы все- 
таки войти в график строи
тельства, первейшей зада
чей считаю усиление уча
стка «Металлургпрокатмон- 
тажа» людьми. И уже сей
час монтажный персонал 

.довести до 100 человек, ор
ганизовать работу в две—  
три смены. А «Пром
строю-2» и «Севзапсталь
конструкции» предоставить 
смежникам фронт работ.

Наша комплексная брига
да работает на галерее для 
защиты от снежных лавин 
и камнепадов в районе ре
ки Верхняя Ковдора.

Первое знакомство с 
боигадой, когда принимал, 
навело на невеселые мыс
ли. Читал в глазах рабо
чих недоверие ко мне и 
неуверенность в своих си
лах. Чувствовалось, что 
между прежним бригади
ром и людьми не было кон
такта, слабо решались ор
ганизационные вопросы.

В условиях доброж ела
тельности, упрочившейся 
дисциплины и взаимной 
требовательности любое 
трудное дело нипочем. Мы 
сами готовим площадку, 
выставляем блоки, замоно- 
личиваем швы между ни
ми, выкладываем защ ит
ную стенку из кирпича и 
бетонируем лоток внутри 
галереи. Дело это кропот
ливое, требует больших 
физических затрат. С ка
жем, привезли бетон в 
туннель, выгрузили. М аши

не не развернуться, и его 
надо лопатами по обе сто
роны уложить, придать 
форму. Тяжеловато, но ре
бята работают на совесть. 
Помогаю, где труднее. Есть 
у нас в бригаде и женщи
ны. Определяем им работы 
полегче. Видя к себе такое 
участливое отношение, они 
сами стараются не отстать 
от мужчин.

Работаем в три смены. 
Звенья А. М азурука и А. 
Козлова — в вечернюю и 
ночную. Наведываюсь к 
ним: ведь знать надо, что 
сделано, а может, помощь 
нужна. Работу бригады 
планируем с прорабом А. 
Лосевым на день-два впе
ред.

По собственной инициа
тиве работаем по субботам.
2 ноября семь человек 22 
блока выставили! Перед 
этим забетонировали пло
щадку, заказали два кра
на, бульдозер, в общем, все 
необходимое. Д ля сравне
ния скажу, что раньше за 
смену не больше 5—6 вы

ставляли. То есть, сроки со
кратили до четырех не
дель.

Помню случай. Заказали 
на подвозку кирпича одну 
машину, выделили три. 
Значит, и на разгрузку лю
дей надо больше. А где их 
взять? Каждый работал за 
двоих, машины не задер
жали и норму перевыпол
нили. Или еще. Предыду
щее звено неправильно опа
лубку поставило. А бетон 
на подходе. Откажешься— 
когда еще привезут. П лот
ник С. Пилип и бетонщик
А. Зибарев в течение часа 
переделали.

Есть у нас пеоедвижная 
дизельная станция. Каприз
ная она. Часто выходит из 
строя. А без освещения как 
в туннеле работать? Нашли 
выход. Завезет машина 
раствор, а потом Валентин 
Пузаков свой бульдозер 
подгоняет и фарами светит.

Как бригадир стараюсь 
оперативно решать органи
зационные вопросы: зак а
зать подвозку кирпича, бе

тона, стройматериалов. А 
вот своевременно заявки 
не выполняются. Если ра
ботаешь с утра, бетон при
везут в 10 часов, краны 
поздно приходят. Д а еще 
эта электростанция. Пока 
раскрутится — время на
до. А мы занимаемся не
производительными рабо
тами. Завез бы шофер во
ду в 7 часов- да машинис
та с собой прихватил — и 
к восьми электростанция 
работает. Приезжай брига
да — и за дело, без прово
лочек. Разговаривал с на
чальником управления А. Г. 
Федяниным — обещал по
мочь.

Бригада становится на 
ноги. Уже немало сделано 
каждым, чтобы выйти из 
отстающих. Думаем перей
ти на подрядный метод р а 
боты. Теперь наш путь — 
в передовые. Так решила 
бригада. Д а и первый ус
пех окрылил — выполнили 
социалистические обяза
тельства в честь XXV съез
да КПСС — уложили все 
блоки в галерею.

В. Щ ЕРБИНА, 
бригадир комплексной 
бригады «Промжил- 
строя».

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

+  ТЕХНИКА БЕЗ ОПАСНОСТИ *

8 сантиметре 
от ЧП

Последний рейд штаба. 
«Комсомольского прожекто
ра» треста «Ковдорстрой» 
был посвящен проверке со
блюдения правил техники 
безопасности на объектах 
вермикулитовой • обогати
тельной фабрики. Итоги не
утешительные.

В главном корпусе в бес
порядке разбросаны метал
локонструкции, использо
ванная и новая опалубка, 
арматура, груды строитель
ного мусора. Электросвар
щики из «Севзапсталькон
струкции» (начальник Ю. В. 
Тиц) и «Металлургпрокат- 
монтажа» (начальник А. М. 
Лавров) нарушают элемен
тарные правила ТБ. Кабе
ли трансформаторов в точ
ках соединения не изоли
руются и завалены строи
тельными материалами и 
мусором, протянуты в не
посредственной близости от 
шлангов газорезных аппа
ратов, что может привести 
к пожару и взрыву кисло
родных баллонов.

Бригады «Металлургпро- 
катмонтажа» устанавлива
ют оборудование в приям
ке ПР-1, используя ломы 
вместо лебедок и тельфе
ров. Люди опускаются и 
поднимаются по незакреп
ленному подобию лестницы, 
установленной вертикально, 
ежеминутно рискуя упасть 
вместе с тяжелым инстру
ментом. Участникам рейда

пришлось «выручать» рабо
чего, застрявшего с двумя 
ломами и лопатой между 
стеной приямка и бунке
ром.

Бригада А. Ф. Даричева 
(«Промстрой-1») изготавли
вает опалубку для пере
крытия бункеров главного 
корпуса. Объект завален 
досками с торчащими гвоз
дями. Монтажники брига
ды А. П. Иванова («Сев- 
запстальконструкция») ра
ботают на галерее между 
корпусами первичного и 
вторичного дробления без 
монтажных поясов.

Электрики управления 
«Г идроэле к т р о м о н т а ж »  
(старший прораб В. 3. Тю
рин) устанавливают све
тильники и пользуются вре
менным освещением, про
вода которого пересекаются 
в разных направлениях и 
на разных уровнях — под 
ногами и над головой.

Нарушения подобного ро
да повсеместны. Стоит до
бавить, что добрая треть 
монтажников работает без 
касок. Отсутствует и строго 
определенная площадка 
для приема и складирова
ния строительных материа
лов.

А. СИДОРОВ, 
начальник штаба «Ком
сомольского прожекто
ра» треста «Ковдор
строй».

Продается 
АТС!

В «Рудном Ковдоре» уже 
неоднократно писалось о 
неудовлетворительных тем
пах строительства автом ат 
ческой телефонной станции 
на 1.000 номеров и о том, 
что неоднократно срыва
лись взятые строителями 
сроки сдачи здания под 
монтаж оборудования. На
помним, что последним 
сроком был апрель 1975 
года.

С марта лежит на складе 
оборудование АТС на 200 
номеров, переданное тре
стом «Ковдорстрой». Сей
час пришло оборудование 
еще на 200 номернв, так
же для установки в этом 
здании. Но строительство 
ведется такими темпами, 
что ответить о сроке сдачи 
сдания под монтаж не смог 
ни главный инженер треста, 
ни начальник «Промжил- 
строя» А. Г. Федянин.

А ведь сдача дома связи 
определена в соцобяза
тельстве треста, записана в 
обязательствах Апатитского 
района, и дата указана —
25 декабря 1975 года.

Но сейчас встал вопрос, 
куда девать оборудование 
АТС, раз негде его монти
ровать? Может, продать с 
«молотка» на аукционе?

И это тогда, когда жите
ли города Ковдора и его 
предприятия так остро 
ощущают потребность в 
улучшении телефонной свя
зи. Ведь в нашем городе 
приходится всего 2,6 теле
фона на 100 жителей, ког
да, как например, в М ур
манске —  7,5, а в Апатитах 
даже 9,5 телефонов на та
кое же количество прожи
вающих.

Мне кажется странным 
отношение строителей к 
Дому связи. Очевидно, для 
них он существует в каче
стве попутного объекта: 
строители на нем показы
ваются тогда, когда нет 
работы на других объектах.

Н. ПОПОВ,
начальник линейно-тех
нического узла связи.

без очереди
Управление «Промжил- 

строй» приступило к за
кладке здания поликлини

ки на 600 посещений в 

день. Бригада А. Г. Ливад- 

ного (прораб В. С. Лосев) 
работает в две смены. 
Экипаж экскаваторщика А. 

Скараева выбрал в котло
ване около двух тысяч ку
бометров грунта. Хорошо 
трудятся бульдозерист А. 
Ульянов и бригада шофе
ров В. Баталкина. Сейчас 
укладываются фундамент
ные подушки и устанавли
ваются первые блоки цо
кольного этажа. Нулевой 
цикл намечено завершить 
20 декабря.

Этот отрадный ф акт мы 
попросили прокомментиро
вать главного врача боль
ницы И. В. Викторову:

— Существующий боль
ничный комплекс был рас
считан на пять тысяч жи
телей. А население Ковдо
ра выросло минимум в че
тыре раза. Обслуживаем и 
поселки пригородной зоны: 
Риколатву, Слюду, Ену, Ку- 
ропту. Больница совмеще
на с поликлиникой. И это 
создает большие неудобст
ва. Стационар рассчитан 
на 75 больничных коек, а у 
нас их в два раза больше. 
В поликлинике не хватает 
кабинетов. Прием больных 
приходится вести в две 
смены, врач одного участ
ка, даж е за счет личного 
времени, не может обслу
жить пациентов. Соазу же 
начинаем прием у другого 
участкового врача. И нет 
перерыва, чтобы даж е про
ветрить помещение. Часто 
врачи разного профиля вы
нуждены работать в одном 
кабинете одновременно.

Зубоврачебный кабинет 
на днях переселяем на ул. 
Слюдяную, 7. А вот в но
вом здании разместятся 
вся клиническая служба, 
детская консультация, «ско
рая помощь». Соответствен
но расширится стационар, 
приемный покой, терапев
тическое отделение и дру
гие службы. Это даст воз
можность врачам обслужи
вать население в нормаль
ных условиях.

( 0 , Р У Л М Ы и^  кОВАОР 
0 28 ноября 

1975 года

Н А Д О — П О М О Ж Е М !
Комсомольцы обогатитель- ботнике на строительстве 

ного комплекса Ковдорско- вермикулитовой обогати
т е  ГОКа приняли активное тельной фабрики. Нам вы- 
участие в очередном суб- делили стропальщика, пре

доставили автомашину и 
кран. Убирали мусор, ис
пользованную опалубку, об
резки арматуры, долбили 
траншею для прокладки ка
белей.

Благодаря дежурству чле- лись все в 
нов комитета ВЛКСМ трес
та «Ковдорстрой» и штаба 
ВУКС работа была хорошо 
организована и потруди-

полную силу. 
Н. ЯХИНА,

секретарь комитета 
ВЛКСМ обогатитель
ного комплекса Ков- 

дорского ГОКа.
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Записная книжка делегата
Документы XIV Кировской городской партийной кон

ференции опубликованы в печати, в них подведены ито
ги работы предприятия за два года, намечены задачи 
на будущее. Каждый из нас задумывается при этом о 
своем личном вкладе в общее дело. Ниже мы публику
ем выдержки из записных книжек делегатов конферен
ции.

Л. И. КУРИННАЯ, 
машинист насосов 

АБОФ: Количество

К а ч е с т в о

В девяноста миллионах тонн минеральных удобрений, 
на которые страна должна выйти в десятой пятилетке, 
есть и доля ковдорчан. Наш апатит нужен на заводах, 
выпускающих фосфатные удобрения. И в отчетном до 
кладе, и в выступлениях делегатов четко прозвучало, 
что городская партийная организация ждет от обогати
телей апатита из Ковдора реального вклада в скорей
ший выход на проектные мощности.

Я на АБОФ со дня пуска. Сдвиги ко
лоссальные. Они и в том, что рабочие все глубже ос
ваивают технологию. Сейчас уж е не услышишь такого 
диалога, когда мастер, скажем, говорил «Включай», а 
в ответ — «Ну да, а вдруг ударит?». Стабильнее нача
ло работать и оборудование.

Ежесменный план в ноябре — 360 тонн, но в поне
дельник, когда я вернулась с конференции, предыдущая 
смена дала 414, перевыполнили задание и м ы —377 
тонн. И, что самое отрадное, буквально каждый день 
несет приятные изменения. Сейчас трудно точно назвать 
дату, но, думаю, не ошибусь, если скажу, что к концу 
1976 года коллектив АБОФ выйдет на проектные мощ 
ности.

В. Ф. ПЕТУХОВ,
старший машинист 

бурового станка
рудника «Железный»
Если предприятие не справляется с количественными 

показателями, за это несет ответственность руководи
тель, за качество выпускаемой продукции •— все: от ра
бочего до директора.

И, когда на городской партийной конференции вы
сказывались упреки в адрес коллектива Ковдорского 
горно-обогатительного комбината за то, что обогатите
ли не справляются с социалистическими обязательст
вами по выпуску и реализации продукции за 1975 год, 
этот упрек воспринял в свой адрес каждый работник 
Ковдорского ГОКа.

Десятая пятилетка — прежде всего пятилетка качест
ва. Поэтому каждый коллектив — бригада, экипаж, сме
на, не снижая роста количественных показателей, дол
жны особое внимание обратить на качество выполняе
мой работы. Эта мысль красной нитью проходила и в 
отчетном докладе первого секретаря Кировского горко
ма КПСС Г. Г. Гильманова, через все выступления де
легатов XIV городской партийной конференции.

Качество будущего взрыва закладывается при обу- 
ривании блока, качество продукции — в забое. Поэтому 
качество, надо думать, кроется в строжайшем соблюде
нии технологической дисциплины. Положением допус
каются отступления от проектной глубины плюс-минус 
0,5 метра. Иначе приходится перебуривать скважину. 
Это требует дополнительных затрат времени. Поэтому 
количественные показатели каждого экипажа бурового 
станка зависят от качества выполняемой работы.

Н. САФАЙЛОВА, 
горный рабочий

рудника «Железный»:
Задачи горняков значительно усложнились с пуском 

АБОФ. Опыт показал, что только при соблюдении тех
нологической дисциплины возможна стабильная работа 
апатитового передела. Все убедились, что качество про
дукции закладывается в забое.

Надо признать, что трудовая дисциплина в нашем 
коллективе не на должном уровне, и партийной орга
низации предстоит сделать еще многое, чтобы были из
житы случаи нарушения трудовой дисциплины и об
щественного порядка.

Задачи горняков в новой пятилетке возрастают. П о
этому мобилизуя коллектив на их выполнение, ком
мунистам надо поднять воспитательную работу на бо
лее высокий уровень.

Дисциплина

Николай Николаевич М орозов р аб отает  слесарем  на Ковдорском хлебозаводе. Несмот
ря на нелегкие условия работы  (устарело , износилось оборудование), Николай Николаевич 
делает все возмож ное, чтобы завод  не простаивал в случае вы хода из строя агрегатов. 
Порой ему приходится вдвоем с молодым учеником зам ен ять целую  бригаду слесарей . Р а 
ботники хлебозавода высоко ценят труд М орозова, вы брали его членом цехового комитета 
профсою за, назначили старш им инспектором по технике безопасности.

На снимке: слесарь хлебозавода Н. Н. М орозов.
Фото Ю. П етрухина.

ф  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ф

Диверсанты не прошли

I / А К  только меняется по- 
* *  года, в памяти встает 

Волховский фронт. Здесь, 
три месяца спустя после то
го, как я взял в руки ору
жие, чтобы защищать нашу 
землю от фашистов, был р а 
нен. Раны-то и реагируют 
на погоду. После госпита
ля — Ленинградский фронт. 
Наш пехотный батальон 
стоял как раз на стыке 
двух фронтов — Вол
ховского и Ленинградского.

10 мая 1943 года встает 
до мельчайших подробнос
тей. Враг обстреливал наши 
позиции из всех калибров, с 
воздуха наседала фашист
ская авиация. Через час, 
как и ожидали, на остатки 
окопов пошли гитлеровские 
цепи. Наш комбат Яков Чу- 
барь, удивительной отваги 
человек, повел в контратаку 
бойцов. Врагу не уступили 
ни пяди земли. З а  этот бой 
я был награжден медалью 
«За отвагу».

Изгнав фашистов из Н ар
вы и Выборга, мы вошли 
в состав I Украинского 
фронта, освобождали Поль
шу, Румынию, Чехослова
кию, Австрию, Г ерманию.

Когда вышли к Одеру, 
перед нами поставили зад а
чу: по данным разведки в 
одном из пунктов должны

пробраться к нам в тыл 
трое диверсантов. Д ве неде
ли находились в засаде, и 
когда уже стали сомневать
ся в целесоообразности 
ожидания, глубокой ночью 
с вражеской стороны пока
зались три человека. Их мы, 
застигнув врасплох, взяли 
без единого выстрела. За 
эту операцию командование 
наградило всех участников 
засады — двенадцать чело
век — орденом «Красной 
Звезды».

Вскоре было приказано 
сняться с позиций и дви
гаться на выручку восстав
шей Праге. Здесь, в Чехо
словакии, я и встретил День 
Победы.

В. СЕЛЫ Ш ЕВ, 
рядовой запаса, буль
дозерист рудника «Ж е

лезный».

Готовность № 1
Завоевать авторитет не

легко, рассказывать о том, 
как человек его завоевы
вал, еще трудней. Ведь 
становление каждого про
исходит на глазах у к о л 
лектива, и потому одному 
точно определить те до
стоинства, которыми обла
дает твой товарищ, —  за
дача не из легких: сколько 
человек, столько точек зре
ния.

Однако, когда речь за
ходит о Викторе Иванови
че Селышеве, все едино
душны в том, что это 
скромный, добросовестный 
труженик, знающий свое 
дело специалист, никогда 
не отказывающий в помо
щи, совете.

Спросите у любого ма

шиниста экскаватора, как 
бульдозерист Селышев за
чищает п о д ъ е з д  для 
БелАЗов, и он скажет:

—  Отлично!
Работники бульдозерного 

парка дополнят, что это 
отзывчивый человек, высо
коквалифицированный спе
циалист; молодые рабочие
—  что Виктор Иванович, 
когда они у него учились, 
щедро отдавал им знания, 
опыт.

В. И. Селышев после де
мобилизации возвратился в 
Карелию. Трудился механи
затором, председателем
колхоза, ветеринарным
фельдшером.В Ковдор при
ехал десять лет назад.

Бульдозер Т-180 —  ма
шина строительная. Рабо

тая в тяжелых горногеоло
гических условиях, она бы
стро изнашивается, часто 
выходит из строя. Ремонт 
всегда осложняется тем, 
что любая деталь к буль
дозеру —  дефицит. Все, 
что можно использовать 
вторично, реставрируем. Я 
это говорю к тому, что, не
смотря на затруднения в 
обеспечении запчастями, 
техника у Виктора Ивано
вича всегда в «боевой» го
товности. Обнаружит неис
правность, он не уйдет до
мой, пока не подготовит 
машину к работе. А если 
она в порядке, тоже не то
ропится: надо решать дела 
общественные. Коммуниста 
Селышева второй год под
ряд избираем партгрупор
гом.

А. ПАВЛЕНКО, 
бульдозерист рудника 
«Железный».

ф  ВЫНУЖДЕНЫ 
ИЗВИНИТЬСЯ +

Фиговый  
листок

Если верить написанно
му в этой бумаге, то это 
был ответ на корреспон
денцию Ю. Демина «Осве
щение — в недоделках», 
напечатанную в «Рудном 
Ковдоре» от 17 октябоя. 
Если верить стоявшей под 
ответом подписи, редакции 
отвечал сам главный инже
нер Ж К О  Ковдорского 
ГОКа Алексей Леонтьевич 
Бородавка. Если, наконец, 
верить его заверению, что 
светильники наружного ос
вещения возле дома № 10 
в переулке Полярном под
ключены (должны были за 
гореться еще 7 ноября), то 
там теперь светло, как днем, 
и жители этого дома на 
ощупь не пробираются к 
своему жилищу, боясь ос
тупиться.

Но ведь жители дома 
№ 10, обратившиеся в ре
дакцию за разъяснением по 
поводу ответа главного ин
женера Ж К О  Алексея Л е
онтьевича Бородавки («Те
перь — светло», «Рудный 
Ковдор» от 14 ноября), ут
верждают, что возле их до
ма беспросветная тьма. З а 
бавное недоразумение? Увы, 
нет.

А. Л . Бородавка, пись
менно сообщив, '  что све
тильники будут . подключе
ны к 7 ноября, не счел 
нужным проверить, горят 
ли они на самом деле. Те
перь он ссылается на кура
тора ОКСа Т. Г1. Иванову, 
назвавшую дату под
ключения светильников, а 
она — на начальника уча
стка «Электромонтажа»
А. С. Новикова, пообещав
шего выполнить эту работу 
к указанному сроку. Не вы
полнив своего обещания, 
никто из троих не счел 
нужным хотя бы извинить
ся. Видимо, не позволяет 
высота занимаемого поста.

Уважаемые читатели! Р е
дакция приносит вам свои 
извинения. Обещаем впредь 
осторожнее относиться к от
ветам работников Ж КО, 
ибо убедились (вместе с ва
ми) , что они могут быть ни
чем иным, как фиговым 
листком.

Обязательность должна 
быть неотъемлемым качест
вом каждого человека, тем 
более — руководителя.

Если Алексей Леонтьевич 
Бородавка, главный инже
нер Ж КО, необязателен к 
своим друзьям — это его 
личное дело. Но если он, 
не выполнив данного вслух 
обещания, пытается свалить 
вину на других, это иначе 
как безответственностью не 
назовешь.

Б удущ ее— в р у к а х  геологов
Ковдор посетили заведую 

щий отделом нерудных по
лезных ископаемых Госу
дарственной комиссии по 
запасам полезных ископае
мых СССР В. М. Борзу
нов, заместитель Министра 
геологии РСФСР И. А. Но- 
бецкий, а такж е ряд ответ
ственных работников ми
нистерства, Северо-Запад
ного геологического управ
ления и Мурманской экспе
диции.

В настоящее время на 
рассмотрении Государст
венной комиссии находится 
отчет с подсчетом запасов 
апатитовых, железных и
аномальных руд, состав
ленный геологами Ковдор- 
ской ГРП. Перед рассмот
рением материалов и ут
верждением запасов В. М. 
Борзунов посетил Ковдор 
с тем, чтобы выяснить 
трудности, с которыми
сталкиваются горняки и 
обогатители в процессе эк
сплуатации месторождений.

Гости побывали во фло- 
гопитовой шахте, на апати- 
то-бадделеитовой обогати
тельной фабрике, в карье
ре рудника «Железный», на 
вермикулитовом карьере и 
на опытной вермикулитовой 
фабрике. В свое время, в 
1958 и 1964 годах, В. М. 
Борзунов рассматривал от
четы ковдорских геологов 
по запасам месторождений 
апатита, флогопита и вер
микулита, и работа .добы 
вающих и обогатительных 
предприятий наглядно под
тверждает прогнозы геоло
гов.

Посещение указанных 
объектов показало, что ут
вержденные Государствен
ной комиссией запасы на
дежно подтверждены и 
предприятия не испытыва
ют особых трудностей в 
процессе их эксплуатации. 
Сложности с получением 
апатитового концентрата на 
АБОФ носят преимущест
венно организационный х а 

рактер и будут устранены 
после реализации намечае
мых комбинатом мероприя
тий.

Заместитель министра 
геологии РСФСР И. А. Но- 
бецкий совместно с началь
ником Северо-Западного 
территориального геологи
ческого управления И. Д. 
Бецевым, начальником М ур
манской геологоразведочной 
экспедиции и начальником 
Ковдорской ГРП А. А. 
Смирновым обсудили план 
дальнейших геологоразве
дочных работ на Ковдор
ском массиве. Заместитель 
министра геологии РСФСР 
заверил, что, начиная с 1977 
года, Ковдорская ГРП  по
лучит необходимые средст
ва, позволяющие продол
жить строительство благо
устроенного жилья для гео
логоразведчиков.

н. ГОЛИКОВ,
секретарь партбюро
Ковдорской ГРП.

ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
Трудности—временные

В заметке машиниста 
мостового крана дробления 
депутата Ковдорского го
родского Совета А- А. Ча- 
щиной «После меня — хоть 
потоп» («Рудный Ковдоо» 
от 31 октября 1975 года) 
говорилось о том, что Ж КО  
Ковдорского ГОКа медлен
но и поверхностно ремонти
рует освободившиеся в к а 
менном фонде квартиры.

Редакции отвечает заме
ститель начальника Ж КО
В. А. Яковлев:

— При заселении новых 
домов освобождается мно
го жилплощади. Ж КО  не 
имеет возможности отре
монтировать ее в сжатые 
сроки: в его распоряжении
8 штукатуров-маляров, 7 
сантехников.

Квартира тов. Дворнико
ва будет отремонтирована 
в согласованные с кварти- 
съемщиком сроки, обору
дование санузла — замене
но в ближайшее воемя.

ф  ВЫ НАМ 
ПИСАЛИ ф

Льготы дружинникам
Читатели обращаются в 

«Рудный Ковдор» с вопро
сом: пользуются ли члены 
добровольных н а р о д н ы х  
дружин льготами при по
лучении квартир. Читателям 
отвечает старший юрискон
сульт отдела рабочего снаб
жения А. Т. Кузьменко.

— Согласно существую
щему законодательству есть 
три категории льгот, даю
щие право на внеочередное, 
первоочередное и преимуще

ственное обеспечение жилой 
площадью. В качестве меры 
поощрения народным дру
жинникам, активно участву
ющим в борьбе с правона
рушителями, предоставля
ется преимущественное пра
во на получение жилища. 
Это же право предоставля
ется тем лицам, которые 
имеют заслуги перед кол
лективом.

ф  ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
ОТДЕЛ ф

ДЕПУТАТЫ Ковдорского го
родского Совета депутатов 
трудящихся принимают 
граждан в помещении гор
исполкома ежедневно с 14 
до 19 часов:

1 декабря —  Л. В. Си
доренко, 2 декабря —
В. М. Кочеров, 3 декабря
—  3. С. Травкина, 4 де
кабря —  Т. С. Рабкова, 8 
декабря —  В. П. Щербина,
9 декабря —  В. И. М оро
зов, 10 декабря —  Е. Н. 
Козлова, 11 декабря —
A. Г. Тухветов, 12 декабря
—  Л. П. Ермолаева, 15 де
кабря —  Г. В. Бестужева, 
16 декабря —  Н. П. Глад
ких, 17 декабря —  А. И. 
Сухачев, 18 декабря —
B. Ф. Вицина, 19 декабря
—  И. С. Калинковский, 22
декабря —  Г. И. Вертеб-
ный, 23 декабря —  М. 3. 
Ильютович, 24 декабря —  
Л. В. Любак, 25 декабря
—  В. Е. Курганов, 26 де
кабря —  Л. А. Дергунова,
29 декабря —  Н. П. Орло-
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«ЗДЕСЬ 
СТОЛЬКО 
ЛИР...»

Я не преувеличу, сказав, 
что одним из самых любо
пытных человеческих увле
чений является страсть к 
коллекционированию. Это 
не от праздности или чудаче
ства. Это одна из форм об- 
щественно-полезной дея 
тельности, своего рода твор
чество. И очень часто кол
лекция — результат много 
летнего упорного труда, ув
лекательных исследований 
и поисков.

Ковдор — город неболь
шой, но у нас есть обла
датели интереснейших ма
рок, знаяков, автографов.

Мы живем в городе гор
няков, и поэтому не уди
вительно, что многие коп- 
дорчане собирают мине
ралы. О достоинствах тако
го увлечения говооить не 
приходится. Это путь к по
знанию.

Совсем необычную для 
Ковдора коллекцию собра
ла Любовь Михайловна 
Трофимова, в настоящее 
время домохозяйка. П ред
мет ее увлечения — коллек
ционирование автографов 
известных писателей, поэ
тов, артистов.

Знаменитых людей не 
каждый день увидишь 
«живьем», а, если доведет
ся встретиться, неловко на
вязываться в знакомые, про
сить автографы. И тем не 
менее в коллекции Л. М. 
Трофимовой есть автогра
фы И. С. Козловского, Аг
нии Барто, Сергея М ихал
кова, Михаила Дудина, Ми

хаила Львова, Эдуардаса все, что связано с именем 
Межелайтиса, Владимира великого поэта. Здесь-то, в
Рецептера, Дж им а П аттер
сона, Григория Пушкина 
(праправнука великого рус
ского поэта), румынской 
поэтессы Эммы Бенюк и 
многих других.

Коллекция Л. М. Трофи
мовой увлекла и ее детей. 
Они вместе не только соби
рают автографы, но и изу
чают творческий и жизнен
ный путь поэтов, писателей, 
артистов, стараются приоб
рести их книги и книги о 
них.

«Здесь столько лир на
вешано на ветки...». Эти 
слова из стихотворения Ан
ны Ахматовой о Михай
ловском глубоко запали в 
сердце Л . М. Трофимовой. 
И хотя она любила и рань
ше стихи А. С. Пушкина, 
но, побывав в впервые в 
1970 году на Дне поэзии 
в селе Михайловском, она 
как бы вновь открыла А. С. 
Пушкина для себя. С тех 
пор Любовь Михайловна 
ежегодно в первое воскре
сенье июня приезжает на 
Псковщину. Она собирает

Михайловском, и родилась 
мысль собрать автографы 
всех знаменитых людей, ко
торые приезжают к Пуш
кину.

Именитые гости ставят
свои автографы только на 
книгах А. С. Пушкина или 
на своих собственных. П о
этому, прежде чем начать
«охоту» за  тем или иным 
автографом, приходилось 
основательно готовиться. 
Агния Барто и Сергей М и
халков, например, давали
автографы только детям,
тут уж  помог сын Саша, 
который с удовольствием 
выполнил поручение мамы.

Первый автограф появил
ся у Л . М. Трофимовой в 
1970 году, его поставил 
И. С. Козловский на сбор
нике стихов А. С. Пушки
на. И фото, на котором з а 
печатлен известный певец, 
относится к тому времени.

э. оксин,
смотритель за  здания
ми и сооружениями 
Ковдорской ТЭЦ.

На свидание 
с книгой

Долж но быть, не все чита
ющее население Ковдора 
знает о выставках новых 
книг, проводимых библио
текой профкома комбината 
несколько раз в год. Место 
проведения выставки — 
фойе Дворца культуры, то 
крыло, где размещается 
библиотека. Виновата, ви
димо, реклама (точнее — 
ее отсутствие) в том, что 
на последнюю выставку 
22—23 ноября пришло толь
ко около трехсот читате
лей, а ведь любителей кни
ги у нас в городе значи
тельно больше.

Те, кто пришел на сви
дание с книгой, познакоми
лись с новинками полити
ческой, технической и худо
жественной литературы, з а 
писались в очередь на по
лучение интересующих их 
изданий. Выставки дают 
возможность следить за 
комплектованием фонда 
библиотеки, иметь пред
ставление о всех новых по
ступлениях.

Хочется обратить вни-, 
мание администрации Д вор
ца культуры на то, что по
мещение для выставок м а
ловато, да и стеллажи мог
ли быть получше, поновее. 
Н адо помочь работникам 
библиотеки, которые не 
считаясь со временем ве
дут большую и нужную 
работу.

В. РОМАХОВ, 
шофер автотранспорт

ной конторы треста 
«Ковдорстрой».

Протрезвились?
С 17 по 24 н оября в м едвы т

резви теле  Ковдорского ГОМ 
побывали: м онтаж ник К овдор
ской ТЭЦ  А лександр Иванович 
Колупаев (доставлен из об
щ еж ити я), плотник Ковдорско
го леспром хоза Федор Гри
горьевич Мухин (доставлен  из 
столовой поселка К уропта), 
монтер пути путевой части — 
40 А льф ред Ф едорович Эст 
(устроил скандал  в сем ье), суч
коруб К овдорского леспром хоза 
А льберт И ванович Абросимов 
(устроил скан дал  в сем ье), 
котлочист Ковдорской ТЭЦ П а
вел В ладим ирович Петров (до 
ставлен из парадн ого), плотник 
«П ромстроя-2» Иван Григорье
вич М ендин (доставлен из сто
ловой № 2), слесарь ремонтно- 
строительного участка  А нато
лий Сергеевич Фомин (достав
лен из переулка С еверный), не 
работаю щ ая Софья Д ем ьяновна 
Д арен ок (доставлена  с чужой 
квартиры ), проходчик рудни
ка «Ковдор» В ладимир И вано
вич К азачков (устроил скандал  
в сем ье), ш офер автотранспорт
ной конторы треста «Ковдор
строй» Валентин П авлович 
Ильин (доставлен  из общ еж и 
ти я), автослесарь ц еха техно
логического транспорта В але
рий Рихардович Пеюнен (дос
тавлен  с ул. Горняков), авто
слесарь ц еха технологического 
транспорта Валерий А лексее
вич Грачев (доставлен  с ул. 
П арковой), не работаю щ ий 
А лександр Алексеевич Гращ ен- 
ков (доставлен из п ивбара), 
грузчик базы  О РС а П етр И ва
нович И ванов (доставлен  от 
клуба «И скра» ), худобник уп
равления Ковдорского ГОКа 
Ю рий Иванович Л ихачев (до 
ставлен с ул. Победы, 4), ра 
бочий 40-й подстанции «Кол- 
энерго» Степан Григорьевич 
Сокотов (доставлен  из уп рав
ления треста «К овдорстрой»), 
электросварщ и к ж елезорудной 
обогатительной ф абрики  Гри
горий М аксимович Горчинский 
(доставлен  из микрорайона), 
маш инист эк скаватора  СУ-6 
В ладимир Анатольевич Ищенко 
(доставлен  из общ ественного 
м еста), монтер пути путевой 
части — 40 Сергей Леонидович 
Сорокин (доставлен  из микро
район а), бурильщ ик рудника 
«К овдор» Сергей Н иколаевич 
Быстров (доставлен  с ул. Гор
няков), бульдозерист рудника 
«Ковдор» Владимир Сафроно- 
вич М анько (доставлен  с ул. 
Горняков), не работаю щ ий 
Д митрий М ихайлович Фисенко

(доставлен  из чуж ой кварти 
ры ), грузчик О РС а А лександр 
Федорович Галактионов (д о 
ставлен из чуж ой квартиры ).

М. КУ ЗЬМ И Н , 
старш ий лейтенант мили
ции.

Холодно. Поеживаются, 
поднимают воротники слу
чайно проходящие через 
стадион люди. Но на льду 
хоккейной «коробочки»' 
мелькают разгоряченные 
лица ребят, одетых в яркие 
красные и синие свитеры. 
Очередная тренировка. Ков- 
дорские мальчишки, одер
жимые хоккеем, постигают 
под руководством тренера 
Леонида Юрьевича Розано
ва премудрости популяр
ной игры.

— Сережа, отдай влево... 
Догоняй, догоняй. Игорь!.. 
Ну что ж е вы, здесь надо 
было забрасывать, — фигу
ра тренера появляется то 
в центре площадки, то в 
углу, у одних ворот, у дру
гих.

Двусторонняя игра — 
любимый вид тренировки 
для ребят, но до этого юные 
хоккеисты старательно раз
минались, причем разминка 
на сей раз пополнилась 
своеобразным упражнени
ем: расчисткой льда.

— Володя, б ы с т р е е !  
Разыграйте вдвоем... Что

ЗАКАЛКА, ТРЕНИРОВКА
ж  ты не пасуешь?.. М оло
дец, Славик! — реплики 
тренера поддерживают темп 
тренировки. Стараются ре
бята, каждый хочет отли
читься. Кажется, только 
разыгрались, но уже звучит 
команда:

— Приготовиться смене, 
разогревайтесь! — и жду.- 
щие своей очереди на ска
мейке запасных начинают 
энергично двигать рука
ми и ногами. А уставшие 
хоккеисты перелезают че
рез борт, чтобы отды
шаться.

— Хорошие у меня 
мальчишки, — так отзы ва
ется о своих воспитанниках 
Розанов. — И учатся хо
рошо, и здесь, на площ ад
ке, трудятся по-настояще
му.

Пусть не все получается 
у ребят, техника игры не 
сразу приходит, но зато ж е
лания им не занимать.

...Продолжается трени

ровка, мелькают яркие сви
теры.

— Якушев, — говорит 
тренер, показывая на рос
лого широкоплечего парня, 
тараном пробивающегося к 
воротам. Верно, юный хок
кеист похож на знамени
того нападающего и сложе
нием, и манерой передви
гаться по площадке.

— А вот будущий Д авы 
дов, — маленький, щуплый 
на вид мальчонка отважно 
сраж ается за шайбу с пре
восходящими силами «про
тивника», падает, быстро 
поднимается, незаметно по
тирая ушибленное место — 
и снова в бой.

«Выкладываются» за два 
часа тренировки ребята. 
Усталые и довольные, сни
мают мальчишки хоккей
ные доспехи, не спеша рас
ходятся по домам до новой 
тренировки.

И. АНИКИЕВ,
председатель совета 
ДСО «Труд».

+  НА ПРИЗ «РУДНОГО КОВДОРА» +

Рокировка 
лидеров?

Близок финиш ш ахмат
ного турнира на приз га
зеты «Рудный Ковдор», яв 
ляющегося одновременно 
личным первенством города. 
Осталось доиграть пропу
щенные партии (многие 
участники работают по сме
нам и в некоторых турах 
не могли принять участия), 
эти встречи состоятся 29 
и 30 ноября.

Хотя турнир не закончен, 
мы уж е можем поздравить 
горного рабочего рудника 
«Ковдор» Вячеслава Обжо- 
рина, который сыграл все 
15 партий, набрал одиннад
цать с половиной очков и,

независимо от результатов 
встреч остальных ш ахма
тистов, обеспечил себе как 
минимум третье призовое 
место. Столько ж е очков 
пока и у Владимира Кирил
лова, но у него в запасе 
три партии. После неожи
данного поражения Влади
мира Бутакова от Констан
тина Хижняка (тринадцать 
предыдущих встреч Б ута
ков выиграл) лидером по 
потерянным очкам стал Ки
риллов.

Центральная партия тур
нира между двумя претен
дентами на победу в сорев
нованиях состоится в суб
боту 29 ноября (эта встре
ча 23 ноября не состоялась 
по уважительной причине). 
Белыми играет Кириллов, 
которому, в случае успеха в

двух других партиях, доста
точно сыграть с Бутаковым 
вничью. Но не будем зага
дывать, суббота внесет окон
чательную ясность в таб
лицу.

Пользуясь случаем, хочу 
сообщить любителям ш ах
мат, что седьмого декабря 
во Дворце культуры состо
ится торжественное закры
тие турнира на приз «Руд
ного Ковдора», а после него 
участники соревнований и 
болельщики смогут попро
бовать свои силы в блиц
турнире

А. ИЛЬИН,
старший д е ж у р н ы й  
электромонтер Ковдор
ской ТЭЦ, зам. гл. 
судьи соревнований.

Редактор Я. МАХЛИН.

К СВЕДЕНИЮ 
ПОДПИСЧИКОВ 

Подписка на «Руд* 
ный Ковдор» заканчи
вается 15 декабря с. г. 

♦
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
29 ноября — Спектакли 

областного театра кукол: 
«Винни-Пух» (10-30) и «Го
рящие паруса» (12-30). Л ек
ция «Физика и инженерно- 
техническое творч е с т в о», 
Малый зал (17, 19). Танце
вальный вечер (20).

30 ноября — Спектакли 
областного театра кукол: 
«Винни-Пух» (10-30) и «Го
рящие паруса» (12-30). Тан
цевальный вечер (20).

3 декабря — Клуб «Пио
нерия» «Мы Живем в соз
вездии 15-ти!» Малый зал 
(18).

4 декабря — 1 тур фести
валя цеховой художествен
ной самодеятельности Ков
дорского ГОКа, посвящен
ный Всесоюзному фестива
лю народного творчества. 
(19).

ЗДРАВСТВУЙ,
ЗИМА!

В воскресенье, 30 ноября, 
коллектив спортсменов Ков
дорского ГОКа открывает 
зимний сезон. В программе

к и н о
29 н ояб ря— «Последний 

патрон» (16, 18).
30 ноября — «Гуттаперчи- 

вый мальчик» (15), «Ж ес
токость» (16-30, 30, 18-30).

2 декабря — «Дело граж 
данина вне всяких подозре
ний» (17, 19, 21).

5 декабря — «Без вести 
пропавший» (14), «Как это 
случилось» (16, 18).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

29—30 ноября — «Ищу 
свою судьбу» (12, 14, 16, 
18, 20, 22).

I—3 декабря — «Улыбка 
мамы» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22 ).

4—7 декабря — «Ягодка 
любви», «Мелочь». «Пре
ступник и его досье» (16, 
18, 20, 22); 4 декабря —
«Стрекоза» (12, 14); 5 де
кабря — «Тихий Дон», 1-я 
серия (14); 6 декабря —
«Тихий Дон», 2-я серия 
(14); 7 декабря — «Тихий 
Дон», 3-я серия (14); 5—7 
декабря — «Они сражались 
за  Родину», в 2-х сериях

8— 10 декабря — «П ока
зания фотографа» (12, 16, 
18-15. 20, 22); «Дорога го
рящего фургона» (14).

I I — 12 декабря — «В Б а 
ку дуют ветры» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

Учебно-курсовой комби
нат Ковдорского ГОКа объ
являет набор на курсы 
слесарей по ремонту авто
мобилей.

За справками обращать
ся в учебный комбинат с 
8.30 до 18.30, телефон 4-54.

Администрация.
+

К НОТАРИУСУ? 
, ПОЖАЛУЙСТА!

С 27 ноября в Ковдоре 
функционирует городская 
нотариальная контора. По 
вторникам, четвергам и 
пятницам контора открыта 
с 9 до 18-15, по средам —  
с 11 до 20, по субботам—  
с 9 до 17 часов. Обеден
ный перерыв с 14 до 15, 
выходные дни —  воскре
сенье и понедельник.

Адрес нотариальной кон
торы: ул. Комсомольская,
9, кв. 92, 1 этаж (район
улицы Зеленой).

Горисполком.

праздника эстафетные гонки. 
Мужчины — четыре по пять 
километров, женщины — 
три по три километра. Старт 
в районе спорткомплекса. 
( 11).

Совет ДСО «Труд».

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому горно-обо
гатительному комбинату 
для работы в ремонтно- 
строительном участке Ж КО  
по ремонту жилья и объ
ектов соцкультбыта срочно
— плотники, штукатуры- 
маляры, бетонщики, камен
щики, печники, слесари-сан
техники, газоэлектросвар- 
щики, электромонтажники, 
транспортные рабочие, ма
шинист компрессора, сле
сари-монтажники по ре
монту строительных машин, 
кровельщики, облицовщики, 
машинисты подъемника.

За справками обращ ать
ся в Ж КО  Ковдорского 
ГОКа, ул. Горняков, 22. 
Телефон 4-55 или 7-44.

* * *
Банно-прачечному "комби

нату срочно — на постоян
ную и воеменную работу 
гладильщицы и стиралыци- 
цы белья, оплата труда — 
сдельная.

Справки по телефону 
4-42.

+
И МАРКИ,
И ЗНАЧКИ

Каждое воскресенье во 
Дворце культуры имени 
50-летия Октября в каби
нете № 9 с 10 до 12 часов 
дня проводит занятия клуб 
коллекционеров Всесоюз
ного общества филателис
тов.

Приглашаем всех же
лающих принять участие в 
работе клуба.

Совет клуба.

+
ОТПУСК — ЗИМОЙ
В профкоме Ковдорского 

ГОКа имеются 24-дневные 
путевки стоимостью 14 руб
лей 40 коп. в «Лесное» (с 
5.XII.1975 г. и с 24.1.1976 г.), 
«Живой ручей» (с 6.XII. 
1975 г.), «Имени Красного 
десанта» (с 7.XII.1975 г.), 
«Имени Джузеппе де Вик
тория» (с 12.1.1976 г.).

Имеются также путевки 
в пансионаты (плата —  30 
процентов от стоимости): 
«Зеленый Бор» (с 5.XII.
1975 г.), «Дюны» (со 2.1.
1976 г.), «Имени Воровско
го» (с 12.1.1976 г.).

Имеются и санаторные 
путевки для лечения забо- 
леваний органов дыхания
—  с 8.XII и 24.XI 11975 го
да; кровообращения —  с 
28.XII и 29.XII.1975 года.

ВСЕГДА РАДЫ
ВАШЕМУ ПРИХОДУ:
улица Ленина, 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ:
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты).
ВАШЕМУ ПИСЬМУ:
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комму
нист» набирали  линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИНА, верстала  М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клиш е нарезал  
Л . Д . НАБАТОВ, печатали 
Л . В. И ВЛИЦКАЯ и Г. И. ТЕ 
РЕН ТЬЕВА .
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5 декабря— 
День
конституции
СССР

Я славлю великий советский Закон!
Статья 118. Граждане СССР имеют право на труд, 

то есть право на получение гарантированной работы с 
оплатой их труда в соответствии с его количеством и 
качеством.

Статья 119. Граждане СССР имеют право на от
дых.

Право на отдых обеспечивается установлением для 
рабочих и служащих семичасового рабочего дня и со
кращением рабочего дня до шести часов для ряда про
фессий .с тяжелыми условиями работы и до четырех ча
сов — в цехах с особо тяжелыми условиями работы; 
установлением ежегодных отпусков рабочим и служ а
щим с сохранением заработной платы; предоставлени
ем для обслуживания трудящихся широкой сети сана
ториев, домов отдыха, клубов.

Статья 121. Граждане СССР имеют право на обра
зование.

Это право обеспечивается всеобще-обязательным 
восьмилетним образованием, широким развитием сред
него общего политехнического образования, профессио- 

! • нально-технического образования, среднего специально
го и высшего образования на основе связи обучения с 
жизнью, с производством, всемерным развитием вечер
него и заочного образования, бесплатностью всех видов

образования, системой государственных стипендий, обу
чением в 1 школах на родном языке, организацией на 
заводах, в совхозах и колхозах бесплатного производ
ственного, технического и агрономического обучения 
трудящихся.

Статья 122. Женщине в СССР предоставляются 
равные права с мужчиной во всех областях хозяйст
венной, государственной, культурной и общественно- 
политической жизни.

Возможность осуществления этих прав женщин обе
спечивается предоставлением женщине равного с м уж 
чиной права на труд, оплату труда, отдых, социальное 
страхование и образование, государственной охраной 
интересов матери и ребенка, государственной помощью 
многодетным и одиноким матерям, предоставлением 
женщине при беременности отпусков с сохранением со
держания, широкой сетью родильных домов, детских 
яслей и садов.

Статья 133. Защ ита отечества есть священный долг 
каждого гражданина СССР.

(И з Конституции (основного закона) Союза Со
ветских Социалистических Республик).

Штаб ежедневного под
ведения итогов социалисти
ческого соревнования меж
ду основными цехами сооб
щает:

По итогам 29 ноября пер
вое место присуждено кол
лективу железорудной обо
гатительной фабрики (су
точное задание выполнено 
по всем четырем показате
лям — дроблению руды, 
выпуску железного кон
центрата, качеству и от
грузке продукции).

30 ноября первое место 
завоевал коллектив рудни
ка «Железный» (выполнено 
задание по всем показате
лям — добыче руды, содер
жанию железа в руде, 
вскрыше и горной массе).

Отмечена хорошая рабо
та коллектива обогатитель
ного комплекса и цеха тех
нологического транспорта.

Успешно завершили но
ябрь экипажи экскавато
ров рудника «Железный»— 
ЭКГ-4,6 № 15 (старший
машинист М. М. Подчапко),
ЭКГ-8И № 1 (старший м а
шинист В. А. Козинец),
ЭКГ-4,6 № 11 (старший
машинист В. А. Малыгин). 
Они выполнили производ
ственное задание соответ
ственно на 115,2, 102,2 и 
101 процент.

ПЕРЕВЫ ПОЛН ЕН ИЕ 
П О  ВСКРЫШЕ

Успешно выполняют свои 
обязательства, взятые в 
честь XXV съезда КПСС, 
горняки рудника «Ковдор». 
Экскаваторщики участка 
открытых работ в ноябре 
отгрузили 93.930 кубомет
ров горной массы при пла
не 78.600.

Коллектив участка № 1 
(начальник участка В. А. 
Борисов) задание ноября 
по отбойке горной массы 
перекрыл на 59,4 процента, 
проходке горных вырабо
ток — на 76,8.

Лучшие показатели у 
бригады проходчиков Г. П. 
Золотарева (план перевы
полнен на 23 погонных мет
ра) и бригады по очистной 
выемке (бригадир Г. П. 
Земченок), которая отбила 
1.510 кубометров горной 
массы.

Т А 1Е. Ш Ш

Ш [ |  |
Н В !

Д О  Р ЕК О Р Д А  —  
О Д И Н  Ш А Г

Ковдорские лесозаготови
тели с начала года загото
вили 173.000 кубометров 
д р е в е с и н ы  при плане 
165.000, из них в ноябре — 
14.000 (план — 12.500).

По основному показателю 
— заготовке деловой дре
весины — плановые показа
тели такж е перекрыты: 
сверх месячного задания за 
готовлено 1.700 кубометров, 
сверх плана одиннадцати 
месяцев — 6.300.

Реализовано товарной 
продукции с начала года 
сверх плана на 128 тысяч 
рублей.

Успешно выполняет по
вышенные социалистические 
обязательства бригада Г. В. 
Калинина, поставившая за
дачу заготовить в завер
шающем году 32.000 кубо
метров древесины. На ли
цевом счету бригады уже 
30.000 кубометров. До ре
корда области — один 
шаг.

П О Д Е К А Д Н О
Штаб ВУКС подвел ито

ги социалистического сорев
нования за третью декаду 
ноября среди бригад уп
равления «Промстрой-2».

Первое место присуждено 
бригаде П. Авдеева (нормы 
выработки выполнены на 
129 процентов), второе — 
бригаде И. Ш ляжаса (122 
процента), третье — брига
де Н. Бойцова (110 про
центов).

ВПЕРЕДИ
Лучшие показатели в 

«Отделстрое» за ноябрь 
среди штукатуров-маляров 
— у бригад Л . А. Пота
ниной (136 процентов) и 
Н. А. Дудиной (120 про
центов), среди плотников— 
у бригады В. А. Копытова 
(189 процентов), среди сто
ляров — у бригады Г. А. 
Сокуренко (187 процентов).

ИМЕНЕМ НАКАЗА
Каждый день в исполко

ме Ковдорского городского 
Совета депутатов трудя
щихся депутаты встречают
ся с избирателями. Особен
но много посетителей в 
дни, когда деж урят предсе
датель профкома Ковдор
ского ГОКа А. В. Трени- 
чев и флотатор АБОФ, де
путат Апатитского город
ского Совета Г. Ф. Бодря
ков. Любая просьба: о рас
ширении жилплощади, об 
устройстве детей в ясли и 
так далее — детально рас
сматривается депутатом, и 
после тщательной проверки 
фактов принимается соот
ветствующее решение.

Некоторые депутаты из 
числа руководящих работ
ников: директор Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината А. И. Суха- 
чев, секретарь парткома 
ГОКа «Ковдорслюда» Р. Т. 
Гайсин, — ведут прием на 
своем рабочем месте, что 
позволяет быстрее рассмат
ривать просьбы трудящ их
ся.

Функционируют постоян
ные комиссии городского 
Совета. Н адо отметить чет
кую работу комиссии по 
народному образованию и 
культуре (председатель — 
Ф. И. Семенова). На сессию

горсовета комиссия пред
ставила отчет о проверке 
питания школьников в ин
тернате, информацию об 
охвате учащихся внеклас
сной работой Домом пио
неров, музыкальной школой 
и детским сектором Д вор
ца культуры. Комиссия по 
торговле и сельскому хо
зяйству (председатель — 
Р. И. Бондаренко) прокон
тролировала работу м ага
зина «Сказка» и пунктов 
приема стеклопосуды.

Заметны результаты дея 
тельности комиссий по 
здравоохранению, соцобг- 
спечению, физической куль
туре и спорту; по благо
устройству и коммунально
му хозяйству.

Во многие пункты пла
нов постоянных комиссий 
горсовета и горисполкома 
вошли не только наказы из
бирателей, которые они д а 
вали во время предвыбор
ной кампании, но и прось
бы, рекомендации, с кото
рыми приходили избирате
ли в депутатскую комнату. 
В ней почти ежедневно, с 
14 до 19 часов, деж урят де
путаты.

Н. ОРЛОВА, 
секретарь исполкома 
Ковдорского горсовета.

Приятно, конечно, сльн 
шать добрые слова в свой 
адрес. Но когда ты на сце
не, как на пьедестале, и ве
дущий рассказывает о тво
их достижениях, а в зале 
товарищи, с которыми про
работал не один год, и они 
на тебя смотрят так, будто 
видят впервые, чувствуешь 
себя, словно надел костюм 
на два размера меньше.

Этот ноябрьский вечер 
экипажу бурового станка 
№  3 запомнится надолго: и 
тем, что была вручена П о
четная грамота обкома 
КПСС, облисполкома и обл- 
совпрофа, и тем, что в этот 
вечер впервые выступала 
агитбригада рудника...

А в общем-то запомнится 
весь 1975 год: в первом
полугодии экипаж «тройки» 
был признан лучшим в от
расли, в августе выполнил 
пятилетку, в сентябре — 
задание завершающего го
да пятилетки, занесен в об
ластную «Книгу подаркоз 
XXV съезду КПСС». Встав 
на предсъездовскую вахту, 
пересмотрели обязательства 
пробурить в нынешнем го
ду 38 тысяч погонных мет
ров скважин и решили 
пройти сорок четыре тыся
чи. Сейчас на счету уже бо
лее сорока пяти тысяч. П о
бит рекорд области, при
надлежавший оленегорским 
буровикам — экипажу Вит- 
куса, с которым, кстати,

Рабочий пьедестал
соревнуется экипаж «трои- 
ки».

На этом ж е вечере тру
довой славы секретарь 
парткома Б. П. Солонинов 
вручил Почетную грамоту 
еще одному экипажу — 
восьмого станка. Эти два 
коллектива — постоянные 
соперники в трудовом со
стязании. В начале пяти
летки они заключили дого
вор на парное социалисти
ческое соревнование, выра
ботали его условия.

1971 год — экипаж Пе
тухова отстал от «тихоми- 
ровцев» на 110 метров; вто
рой год пятилетки — сно
ва на втором месте. 1973 
год — вперед выходят бу
ровики третьего станка, 
обошли на 2.100 погонных 
метров. Четвертый год пя
тилетки — экипаж Петухо
ва опять впереди. Пробу
рено 40.520 погонных мет
ров скважин. Пятый, по
следний год пятилетки: но
вый рекорд Мурманской об? 
ласти. Его автор — экипаж 
третьего станка.

А что ж е экипаж вось
мого? Он обязался пройти 
в этом году 42 тысячи по
гонных метров. Слово свое 
буровики, конечно, сдер
жат. Но от «петуховцев» 
отстали намного — на пять 
тысяч погонных метров. В

чем причина? Полмесяца 
ушло на годовой ремонт, 
а экипажу «тройки» еще 
предстоит его выполнить. 
Безусловно, восьмой ста
нок не из новых. Хотя он и 
отслужил отпущенные кон
структорами пять лет и ему 
пора на покой, внешне он 
ничуть не напоминает «пен
сионера», не скажешь, что 
он пробурил более 180 ты
сяч погонных метров взрыв
ных скважин.

Верно, новый станок с 
тиристорным преобразова
телем переменного тока для 
привода бурового инстру
мента процентов на семь 
производительнее своего 
предшественника. Но опять 
же «но»: такой ж е станок 
получил экипаж Павленко, 
а ему ой, как далеко и до 
экипажа третьего, и до эки
пажа восьмого. Видимо, 
вся соль в отношении к 
делу.

Есть в характерах П ету
хова и Тихомирова общая 
для обоих черта — неуспо^ 
коенность на достигнутом, 
целеустремленность, ответ
ственность перед коллекти
вом, государством за свои 
слова: уж  коли дал обяза
тельство — сделай все, 
чтобы его выполнить.

Труден путь к рабочему 
пьедесталу, но еще труднее

удержаться на нем. Сопер
ники — один достойнее 
иного экипажа может 
бый — ведь по тебе равня
ются. Старший машинист 
другого экипажа может 
оспаривать решение геолога 
по поводу категории пород 
обуриваемого блока (зани
жена, мол, категория кре
пости, потому и с задани
ем не управляемся) —- «пе- 
туховцы» даж е мысли об 
этом не допускают: для них 
изменение категории в ж е
лаемую сторону — поблаж
ка, а в ней, понятно, силь
ные не нуждаются.

Давно присматриваются 
и «тихомировцы» к новой 
модели станка СБШ-250: 
следующий — их. Значит* 
заранее надо готовиться к 
работе на нем. Чтобы осво
ить его в сжатые сроки, 
чтобы, не теряя времени, 
начать штурм нового ре
корда.

... Стоял тихий и теплый 
для этой поры вечер. Во 
Дворце культуры имени 
пятидесятилетия Октября 
коллектив рудника чество
вал экипаж станка СБШ- 
250 МН №  3 — коллектив 
коммунистического труда.

М. ПОДЧАПКО, 
секретарь партбюро 
рудника «Железный».
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балансе страны удельный 
вес продукции, выпускае
мой горно-обогатительным 
комбинатом «Ковдорслю- 
да». Сегодня мы произво
дим 56 процентов флогопи- 
тового, 13 процентов мус- 
ковитового, более 30 про
центов высококалиевого 
кварцевошпатового сырья 
и являемся единственным 
предприятием в стране, вы
пускающим вермикулито- 
вый концентрат. Комбинат 
успешно выполняет плано
вые задания по наращива
нию производственных 
мощностей, в 9-й пятилетке 
произведено полностью 
техническое перевооруж е
ние. Основной упор дела
ется на оснащение проход
ческих и буровых работ вы
сокопроизводительными бу
ровыми установками, про
ходческими комплексами. 
На открытых горных рабо
тах используются более 
мощные экскаваторы, ав

томашины, буровые стан
ки. Внедрена новая техно
логия обогащения верми
кулита.

С особым подъемом 
коллектив комбината тру
дится в заверш аю щ ем го
ду. Он уже рапортовал о 
выполнении пятилетнего 
плана по выпуску промсыр- 
ца флогопита и мусковита, 
выпуску вермикулитового 
концентрата. По итогам 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования кол
лективу комбината три 
квартала подряд присуж
дается 1-е место и перехо
дящ ее Красное Знамя Ми
нистерства промышленнос
ти строительных материа
лов СССР и ЦК профсою за 
отрасли.

В ходе подготовки и об
мена партийных докумен
тов накоплен богатый опыт 
индивидуальной работы с 
коммунистами, который на
шел дальнейшее развитие

в практике партийной ра
боты. О собое внимание 
уделялось отчетам комму
нистов о выполнении тре
бований Устава и П рограм
мы партии на партийных 
собраниях, заседаниях бю,- 
ро и парткома.

Так, обсуждая о т ч е т  
коммуниста А. Ф. Бронни
кова — партгрупорга гор
ного участка N° 2 рудника 
«Ена» — о выполнении 
партийного поручения, от
мечая определенные про
изводственные успехи кол
лектива, товарищи указали 
на недостатки в деятель
ности партгруппы: со 
брания проводились редко, 
работа партгруппы не пла
нировалась, дневник парт
групорга не велся, актив
ность в общественной ра
боте проявляли только от
дельные коммунисты, не 
все имели партийные пору
чения.

Коммунист А. Ф. Брон
ников сделал правильные

выводы из этой критики. 
В результате значительно 
возросло влияние парт
группы на производствен
ную и общественную д ея 
тельность коллектива, по
высилась активность всех 
коммунистов. Коллектив 
этого участка уже в сер е 
дине года рапортовал о д о 
срочном выполнении пяти
летнего плана. Он занесен 
в областную книгу Почета, 
а передовая горно-проход
ческая бригада этого уча
стка во главе с бригади
ром В. Г. Кучером занесе
на в областную «Книгу тру
довых подарков XXV съез
ду КПСС». И не случайно 
коммунисты участка оказа
ли высокое доверие А. Ф. 
Бронникову, вновь избрав 
его партгрупоргом.

Действенность критики и 
самокритики можно про
следить на примере пер
вичной парторганизации 
р у д н и к а  «Чалмозеро». 
Здесь коммунисты неод

нократно указывали адми
нистрации на серьезные 
недостатки в организации 
производства, в работе р е 
монтной и электромехани
ческой служб, что при
водило к большим просто
ям горного оборудования. 
Однако ни руководители 
рудника, ни партбюро не 
проявили достаточного вни
мания к этим сигналам. В 
результате в июле-августе 
сложилось тяжелое поло
жение с выполнением го
сударственного плана, да и 
в целом по году, не гово
ря уже о социалистиче
ских обязательствах. Парт
ком проанализировал со
стояние деятельности пар
тийной организации и адми
нистрации рудника «Чалм
озеро». Главный инженер 
рудника, коммунист И. В. 
Романов не сделал свое
временно должных выво
дов из этой критики, и 
партийный комитет вынуж
ден был поставить перед 
администрацией комбината 
вопрос об освобождении 
тов. Романова от занимае
мой должности.

По рекомендации парт
кома были разработаны 
мероприятия, реализация 
которых позволила уже в 
ноябре резко улучшить ра
боту этого коллектива и 
обеспечить безусловное
выполнение государствен
ного плана и социалисти
ческих обязательств года.

Сейчас в практику рабо
ты каждой из цеховых и в 
целом партийной организа
ции комбината вошло со
ставление планов практи
ческих мероприятий, на
правленных на устранение 
всех критических зам еча
ний и реализацию предло
жений, вносимых комму
нистами при обсуждении 
вопросов на партийных со
браниях. Эти мероприятия 
носят конкретный характер, 
с указанием сроков и от
ветственных исполнителей. 
Партийные бю ро и партий
ный комитет постоянно 
контролируют ход выпол
нения этих планов.

Р. ГАЙСИН, 
секретарь парткома
ГОКа «Ковдорслюда».

За неделю с 27 ноября 
по 3 декабря на пусковом 
комплексе бадделеитового 
производства произошли 
следующие изменения:

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА

Участок «Металлургпро- 
катмонтажа» приступил к 
монтажу электропечей, ва
куум-фильтров и заканчи
вает обвязку оборудова
ния.

Участок «Севзапэлектро- 
монтажа» закончил развод
ку кабелей и подключение 
электрооборудования.

СМУ «Промстрой-1» за 
кончило подливку фунда
ментов насосов, концент
рационных столов, гидро
классификаторов.

Участки «Мехналадки» и 
«Электроналадки» прокру
тили мельницу №  2 и при
ступили к прокрутке кон
центрационных с т о л о в ,  
электромагнитных сепара
торов.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА

Комментирует начальник 
апатито-бадделеитовой фа
брики А. М. Милованов:

— Надо заканчивать об
вязку оборудования. Пре
тензий к субподрядным о р 
ганизациям у меня нет. 
Отклонения в работе от 
графика наблюдались, но 
есть уверенность, что стро
ители и монтажники выпол
нят объем работ, записан
ных в графике прокрутки 
оборудования.

За неделю с 27 ноября 
по 3 декабря на строитель
стве вермикулитовой обо
гатительной фабрики про
изошли следующие изме
нения:

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА

Участок «Сантехмонтажа» 
закончил работы в адми
нистративно-бытовом кор
пусе.

Участок «Металлургпро- 
катмонтажа» смонтировал 
пластинчатый питатель, гро
хот, дробилку, 4-й конвей
ер  в первичном дробле
нии, оставшиеся восемь 
концентрационных столов.

Участок «Севзапсталь- 
конструкЦии» монтирует 
металлоконструкции над

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»
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Растет новый 120-квартирный дом в М икрорайоне.
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р  СТЬ у Александра Ва- 
сильевича Косарчука 

замечательная особенность. 
Он на собеседника смотрит 
так, словно ж дет от него 
какого-то важного сообще
ния. А если добавить, что 
сам он говорит неторопливо 
и как-то ненавязчиво, то 
станет понятно, почему к 
нему тянутся люди.

Результаты труда строи
теля измеряются просто: 
прошелся в конце смены с 
метром по кирпичной клад
ке и все становится ясцо. 
Столько-то кубометров. А 
как измерить труд секре
таря партийной организа
ции?

Случилось так, что гра
фик строительства вермику
литовой обогат и т е л ь н о й  
фабрики перестал быть ори
ентиром в работе: то лю
дей не хватало, то строите
ли и монтажники простаи
вали потому, что им не по
ставляли вовремя материа
лы и оборудование.

В последние месяцы кол
лектив треста «Ковдор- 
строй» и субподрядные ор
ганизации решили нагнать 
упущенное. Заявка доволь
но смелая: сделано куда
меньше, чем предстояло. И 
еще — специфика труда. 
Строительная площадка 
вермикулитовой не АБОФ— 
особенно не развернешься. 
Тесновато.

Александр Васильевич, ко
торому партком поручил 
возглавить партгруппу на 
стройке, на первом ж е пар
тийном собрании повел раз
говор о том, как вселить в 
строителей и монтажников 
веру в успех. Речь шла о 
резервах, о времени, став
ших главной ценностью. 
Среди присутствовавших не 
было равнодушных к пред
стоящему наступлению.

Сейчас стройка ежеднев
но подхлестывается опера
тивками. А ведь еще пару 
месяцев назад в субботние 
дни, во вторую смену на 
площадке можно было 
встретить из руководителей 
лишь Косарчука.

По предложению парт
группы начальником управ
ления «Промстрой-2» был 
назначен Я. Кищак. И стро
ители смогли выполнить 
свою первую задачу — обе
спечили субподр я д ч и к о в 
фронтом работ. Активизи
ровал свою деятельность 
и штаб ВУКС. Д о поздне
го вечера задерживаются 
М. Шерпилов и Л . Савин,

— Хочешь в спецшколу?
— А направите?
Школу Александр окон

чил, вступил в комсомол. 
Работал и учился. Стал 
авиамехаником, затем лет- 
чиком-инструктором. Потом 
строил железные дороги. В 
1953 году вместе с перво
строителями приехал в Ков- 
дор на освоение железного 
клада. Рубил трассу под

фессии монтажников. Это 
необходимость: скажем, вы
ложил стены — ставь пере
крытия. Экономия времени, 
повышение производитель
ности труда.

Вполне возможно, что эта 
мысль, которую отстаивает 
директор учебно-курсового 
комбината А. В. Косарчук, 
сначала пришла в голову 
секретарю партийной орга-

П А Р Т О Р Г
оии подводят итоги каж до
го дня, оперативно освеща
ют ход работ. «Молнии» и 
«Тревоги» доводятся до об
щего сведения.

Заслуга партгруппы и в 
организации совета брига
диров, и в том, что руково
дители треста деж урят на 
стройке в вечерние и ноч
ные смены. Немало усилий 
стоило Косарчуку добиться 
нормальной работы столо
вой. А сейчас решился воп
рос о двухсменном буфете.

Мне не раз приходилось 
видеть Александра Василь
евича в кругу рабочих, на 
оперативках. Д ел на строй
ке хватает: за многое при
ходится браться в послед
ний момент. И всегда нуж 
но вникнуть, разобраться, 
убедить, оказать практиче
скую помощь. Здесь уже 
выручает жизненный опыт.

В тридцать втором умер
ли родители, и Саша стал 
беспризорником. О днаж 
ды голодных и оборван
ных ребятишек сняли с 
поезда. Саша стал воспи
танником железнодорожной 
охраны в Тбилисси. Здесь и 
появилась у него неудер
жимая тяга к знаниям. Ч а 
сами возился с узлами ме
ханизмов, копался в мото
рах. Старательного па
ренька приметил механик.

линию электропередачи и 
связь, строил жилье, ком
бинат производств е н н ы х  
предприятий, закладывал 
фундамент под горно-обога- 
тительный комплекс. П ри
ходилось быть одновремен
но и организатором, и вос
питателем, и снабженцем. 
1959 год особенно памятен
— Косарчука приняли в 
партию.

Чем старше становится 
Александр Васильевич, тем 
больше взваливает на свои 
плечи. Надо напомнить, что 
Александр Васильевич Ко
сарчук—не освобожденный 
секретарь партгруппы. О бя
занности директора учебно
курсового комбината треста 
«Ковдорстрой» с него никто 
не снимал.

И здесь начинал с нуля: 
не было помещений, препо
давателей, учебно-програм- 
мных пособий. Сейчас в 
комбинате 4 специализиро
ванных .учебных класса для 
подготовки рабочих строи
тельных специальностей, от
делочников, механизаторов, 
класс экономики. Только за 
1975 год подготовлено 668 
человек.

— Решаем вопрос с руко
водителями треста, — гово
рит Косарчук,—об обучении 
каменщиков смежной про

низации на стройке А. В. 
Косарчуку.

Так вот, о том, как изме
рить работу парторга. Сде
лать это нелегко. Потому 
что доля его труда и в том, 
что коллектив строителей 
и монтажников принял по
вышенные социалистические 
обязательства, и в том, что 
резко сокращен разрыв в 
отставании строительства. 
Она, эта доля, в успехах 
каждого строителя, монтаж 
ника.

Александр Васильевич то
ропится на оперативку. Его 
беспокоят хозпитьевые объ
екты на фабрике: не везде 
еще состыкованы трубы, нет 
ввода и вывода трубопро
вода на станции и в резер
вуаре. А срок сдачи давно 
миновал. Придется инфор
мировать руководит е л е й  
треста. Нужны срочные ме
ры. Холода наступили.

А после рабочего дня в 
вагончике штаба ВУКС мно
голюдно. Идет собрание 
объединенной партгруппы 
строителей и монтажников. 
По первому вопросу повест
ки дня «Выполнение реше
ний парткома треста «Ков
дорстрой» по вермикулито
вой фабрике» слово предо
ставляется Косарчуку...

И. ВЛАСЕНКО.

Фото Ю. Д емина.

бункерами сухого концент
рата и в сушильном отде
лении.

Участки «Гидроэлектро
монтажа», КИПиА разводят 
кабели, устанавливают шка
фы и щиты управления.

Участок «Промвентиля- 
ции» монтирует в главном 
корпусе вентиляционные 
системы и воздуховоды.

Специализированное уп
равление №  6 закончило 
устройство подъездной до
роги и площадки к прием
ному бункеру первичного 
дробления, продолжает 
земляные работы для на
ружной канализации и от
сыпку полотна под пульпо
воды хвостохранилища.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА

Комментирует начальник 
вермикулитовой обогати
тельной фабрики О. Н. Ти
хомиров:

— Есть основания опа
саться, что специализиро
ванное управление №  6 
сорвет график работ по 
всем междуплощадочным 
сетям, дорогам, площад
кам.

«Металлургпрокатмонта- 
жу» необходимо увеличить 
численность рабочих, что
бы ускорить монтаж обо
рудования и предоставить 
фронт работы участкам 
«Гидроэлектро м о н т а ж а » ,  
КИПиА, строителям. Мон
чегорскому управлению 
«Севзапстальконстру к ц и и»
— обеспечить свой участок 
рифленой сталью.

Участку «Металлургпро- 
катмонтажа» необходимо 
приступить к прокрутке 
оборудования согласно гра
фику. П ервоочередной за
дачей подрядчика и заказ
чика считаю подачу тепла 
в корпуса фабрики.

ИНФОРМАЦИЯ 
ДНЯ_______



В ТРУДЕ И В БОЮ
Ковдорчане, награжденные орденами на фронтах войны и на фронте мирного труда

ГЕРОЙ
СОВЕТСКОГО

СО Ю ЗА
В 1934 году Советским 

правительством была уста
новлена высшая степень 
отличия — звание «Герой 
Советского Союза». Это 
звание присваивается граж
данам, совершившим вы
дающийся , героический 
подвиг во славу нашей Ро
дины. Несколько позднее 
для лиц, удостоенных этой 
высшей степени отличия, 
был учрежден особый знак 
отличия — медаль «Золо
тая Звезда».

«1. Звание Героя Совет
ского Союза является выс
шей степенью отличия и 
присваивается за личные 
или коллективные заслуги 
перед государством, свя
занные с соверш ением ге
ройского подвига.

Звание Героя Советского 
Союза присваивается Пре
зидиумом Верховного Со
вета СССР.

Герою Советского Сою
за вручаются: 

высшая награда СССР — 
орден Ленина;

знак особого отличия — 
медаль «Золотая Звезда»;

грамота Президиума Вер
ховного Совета СССР». 

(Из Указа Президиу
ма Верховного Совета 
СССР от 14 мая 1973 
года).

Федор Федулович Коно
валов — рабочий специа
лизированного управления 
№  6 треста «Спецстройме- 
ханизация» (орден Отече
ственной войны I степени).*

КАВАЛЕРЫ ОРДЕНА 
ЛЕНИНА

«1. О рденом Ленина на
граждаются отдельные 
граждане, коллективы, уч
реждения, предприятия и 
общественные организации 
Союза ССР за особые за
слуги в социалистическом 
строительстве:

* В скобках указаны дру
гие ордена, кавалером кото
рых также является на
гражденный.

а) за  деятельность, р е 
зультатом которой явились 
выдающиеся количествен
ные и качественные дости
жения в промышленности, 
сельском хозяйстве, на 
транспорте, в товарооборо
те и заготовительных опе
рациях государственных и 
кооперативных учреждений, 
предприятий и организа
ций».

(Из Статута ордена 
Ленина).

Михаил Иосифович Вой-
тенко — шофер цеха техно
логического транспорта Ков- 
дорского ГОКа;

Юрий Максимович Зе
линский — управляющий 
трестом «Ковдорстрой» (ор
ден Трудового Красного 
Знамени);

Григорий Антонович Ло
макин — машинист экска
ватора управления механи
зации строительства треста 
«Ковдорстрой» (орден С ла
вы III степени);

Иван Яковлевич Смолкни
— тракторист Ковдорского 
леспромхоза;

Петр Алексеевич Танюш- 
кин — машинист экскава
тора рудника «Железный»;

Сергей Степанович Тихо
миров — старший маши
нист бурового станка руд
ника «Железный» (орден 
Трудового Красного Знай 
мени);

Виктор Александрович 
Чиркин — начальник СУ 
«Отделстрой» (орден «Крас
ная Звезда»),

КАВАЛЕРЫ ОРДЕНА  
ОКТЯБРЬСКОЙ 
РЕВОЛЮЦИИ

«2. О рденом О ктябрь
ской Революции награж да
ются граждане СССР, пред
приятия, учреждения, орга
низации и другие коллек
тивы трудящихся, воинские 
части и подразделения, а 
также республики, края, 
области, города.

3. Награждение орденом  
Октябрьской Революции 
производится: «...за выдаю
щиеся достижения в обла
сти развития народного 
хозяйства, науки и культу
ры».

(Из Статута ордена
Октябрьской Револю
ции).

Николай Яковлевич Бо
гачев — буровой мастер 
Ковдорской геологоразве
дочной партии;

Иван Петрович Пронин
— буровой мастер Ковдоо- 
ской геологоразведочной 
партии (орден «Знак П о
чета») ;

Григорий Федорович Ста- 
феев — слесарь цеха тех
нологического транспорта 
Ковдорского ГОКа (орден 
«Знак П очета»).

КАВАЛЕРЫ ОРДЕНА  
КРАСНОГО  
ЗНАМЕНИ

Согласно ст. 1 Статута 
орденом  «Красное Знамя» 
награждаются военнослу
жащие и другие граждане, 
проявившие особую  храб
рость, самоотверженность 
и мужество при непосред
ственной боевой деятель
ности, а такж е целые вой
сковые части и соединения 
за особые отличия в боях 
против врагов Союза ССР. 

(«Ордена и медали 
СССР», Воениздат, 
М., 1974).

Иван Яковлевич Маслов
— рабочий рудника «Ж е
лезный» (ордена Отечест
венной войны I и II  степе
ни, «Красной Звезды »);

Анатолий Дмитриевич 
Новиков — старший маши
нист бурового станка руд

ника «Железный» (орден 
Отечественной войны I сте
пени).

КАВАЛЕР ОРДЕНА 
«АЛЕКСАНДРА 

НЕВСКОГО»
«3. О рденом Александ

ра Невского награждают
ся — командиры дивизий, 
бригад, полков, батальо
нов, рот и взводов:

За проявление, в соот
ветствии с боевым зада
нием, инициативы по выбо
ру удачного момента для 
внезапного, смелого и 
стремительного нападения 
на врага и нанесение ему 
крупного поражения с м а
лыми потерями для своих 
войск».

(Из Статута ордена 
«Александра Невско
го»).

Михаил Акимович Суль- 
женко — старший мастер 
цеха подготовки производ-

автозаправочной станции 
(орден Отечественной вой
ны II степени);

Александр Васильевич 
Виллипов — плотник спе
циализированного управле
ния №  6;

Федор Васильевич Лукин 
— шофер цеха подготовки 
производства Ковдорского 
ГОКа;

Иван Михайлович Нели-
дин — пенсионер;

Иван Михайлович Мака
ров — пенсионер (орден 
Отечественной войны II 
степени, 2 ордена «Красной 
Звезды»);

Константин И в а н о в и ч  
Маркин — старший инспек
тор спецотдела Ковдорско
го ГОКа (орден «Красной 
Звезды »);

Василий Григорьевич Мак
симов — грузчик управле
ния производственно-техни
ческой комплектации (ор
ден Отечественной войны II

Экипаж станка № 8 рудника «Железный», который 
возглавляет старший машинист Сергей Степанович Ти
хомиров, своими трудовыми достижениями известен за 
пределами Ковдора. С. С. Тихомиров удостоен двух 
правительственных наград — орденов Ленина и Трудо
вого Красного Знамени.

На переднем плане С. С. Тихомиров.
Фото Ю. Петрухина.

ства Ковдорского ГОКа 
(орден Отечественной вой
ны II степени).

КАВАЛЕРЫ ОРДЕНА 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 

ВОЙНЫ
Важным мероприятием 

в период Великой Отече
ственной войны было так
же учреждение новых ор
денов и медалей СССР, 
вызванное тем, что бое
вые подвиги советских лю
дей стали весьма разнооб
разны по своему характе
ру и различны по степени 
их значения.

Первый орден, орден 
Отечественной войны, был 
учрежден 20 мая 1942 го
да и назван именем вели
чайшего исторического со
бытия в жизни нашей Ро
дины:

Несколько позднее были 
учреждены и другие воен
ные ордена, большинство 
которых было названо име
нем выдающихся русских 
военачальников и флото
водцев, прославивших рус
ское оружие и своим без
заветным служением Рос
сии снискавших себе доб
рую память и признатель
ность потомков.

(«Ордена и медали 
СССР», Воениздат, 
М-1974, стр. 14)—15).

I СТЕПЕНИ
Леонид Анисимович Амо

сов — рабочий Кировской

степени, «Красной Звез
ды») ;

II СТЕПЕНИ
Иван Васильевич Бара

нов — сторож спортком
плекса профкома Ковдор
ского ГОКа;

Митрофан Васильевич 
Гвоздиков—пенсионер (ор
ден «Красная Звезда»);

Петр Степанович Глад- 
ченко — начальник финан
сового отдела Ковдорского 
ГОКа;

А л е к с е й  Платонович
Иваньков — машинист ба
шенного крана управления 
механизации строительства 
треста «Ковдорстрой»;

Николай Афанасьевич 
Кирюшкин — пенсионер 
(орден «Красная Звезда»);

Виктор Константинович 
Окорков — автослесарь це
ха подготовки производст
ва Ковдорского ГОКа;

Яков Александрович Ан
дрюшкин — (ордена «Крас
ная Звезда», Славы III сте
пени);

Янза Алексеевна Кова
левская — работник Ж КО  
треста «Ковдорстрой» (2 ор
дена «Красной Звезды »);

Герасим Платонович Нем- 
тенков — пенсионер (орден 
«Красная Звезда»);

Михаил Васильевич Ти
хомиров — пенсионер (ор
ден «Красная Звезда»);

Петр Степанович Ушаков 
— машинист компрессора 
управления механизации 
строительства треста «Ков

дорстрой» (орден «Крас
ная Звезда»);

Андрей Константинович 
Пашнин — шофер цеха тех
нологического транспорта 
(орден Славы III степени);

Василий Андреевич Шее-* hud ---  м аш гш п и
таков арматурщик ком- ТОра рудника «Ковдор»;
бината пппияиопртвенных __ -производственных 
предприятий треста «Ков
дорстрой».

КАВАЛЕРЫ ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО  
КРАСНОГО  
ЗНАМЕНИ

«1. Для ознаменования 
исключительных заслуг пе
ред  Союзом Советских Со
циалистических Республик 
в области производства, 
научной деятельности, го
сударственной или общест
венной службы учрежда
ется орден Трудового Крас
ного Знамени Союза ССР».

(Из Статута ордена
«Трудовое Красное
Знамя»).

Яков Александрович Ан
дрюшкин — машинист су
шильных барабанов ж еле
зорудной обогатительной 
фабрики Ковдорского ГОКа;

Сергей Николаевич Арте- 
менко — буровой мастер 
Ковдорской геологоразве
дочной партии;

Василий Николаевич Бу- 
равков — бетонщик «Пром- 
жилстроя» треста «Ковдор
строй»;

Петр Кузьмич Бирюков
— слесарь цеха технологи
ческого транспорта Ков
дорского ГОКа;

Яков Владимирович Во- 
жуй — плотник «Пром- 
строя-2»;

Вера Михайловна Вла
сенко — выборщица слюды 
рудника «Ковдор»;

Тамара Михайловна Гал
кина — мастер «Отдел- 
строя» (орден «Знак По
чета») ;

Алексей Васильевич Го
ликов — слесарь рудника 
«Железный»;

Сергей Федорович Девя- 
тилов — мастер комбината 
подсобных предприятий тре
ста «Ковдорстрой»;

Василий Степанович Ди- 
куля — шофер АТП ком
бината «Ковдоослюда»;

Муза Борисовна Ждано
ва — токарь ремонтно-ме
ханического цеха Ковдор
ского ГОКа;

Борис Ефимович Карасюк
— машинист бурового стан
ка рудника «Железный»;

Гурий Васильевич Кали
нин — бригадир укрупнен
ной комплексной бригады 
Ковдорского леспромхоза 
(орден «Знак Почета»);

Мария Николаевна Кру- 
талевич — штукатур-маляо 
«Отделстроя» (орден «Знак 
П очета»);

Василий Федорович Ко
нонов — проходчик рудни
ка «Ковдор»;

Сергей Никандрович Лы
ков — механик экскаватор
ного участка рудника «Же
лезный»;

Александр Андреевич За
харов — механик участка 
флотации ДБОФ;

Иван Васильевич Михай
лов—каменщик СУ « П р о м - 
жилстрой»;

Василий Иванович Осич- 
кин — шофер цеха техно
логического транспорта;

Адам Трофимович Пав
ленко — машинист буль
дозера рудника «Ж елез
ный»;

Михаил Михайлович Под- 
чапко — машинист экска
ватора рудника «Желез
ный»;

Николай Федорович По
пов — слесарь рудника 
«Железный»;
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Вячеслав Федорович Пе
тухов — машинист бурово
го станка рудника «Ж елез
ный» (ооден «Знак Поче
та») ;

Анатолий Иванович Пу
пов — машинист экскава-

Иван Васильевич Пчел-
кин —- рабочий спортком
плекса рудника «Ковдор» 
(орден «Красная Звезда»);

Николай Нефедович Ра- 
зинков — шофер ЦПП Ков
дорского ГОКа;

Федор Максимович Ро
дионов — вальщик леса 
Ковдорского леспромхоза;

Борис Петрович Солони- 
нов — секретарь парткома 
Ковдорского ГОКа;

Александр Васильевич Са
мохвалов — электросвар
щик ремонтно-механическо
го цеха Ковдорского ГОКа;

Анатолий Петрович Си- 
доренков — начальник обо
гатительного комплекса 
Ковдорского ГОКа;

Алексей Иванович Суха- 
чев — директор Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината (дважды, 
орден «Знак Почета»);

Альберт Александрович 
Смирнов — начальник Ков
дорской геологоразведочной . 
партии;

Валерьян Петрович Фо
кин—слесарь цеха КИПиА 
Ковдорского ГОКа;

Алескандр Григорьевич 
Федоров — начальник цеха 
КПП треста «Ковдорстрой»;

Леонид Аркадьевич Шар- 
нин — слесарь КИП руд
ника «Ковдор»;

Сергей Михайлович Ха
ритонов — экскаваторщик 
управления механизации 
строительства треста «Ков
дорстрой».

КАВАЛЕРЫ ОРДЕНА 
«КРАСНАЯ 
ЗВЕЗДА»

«1. Орденом «Красная 
Звезда» награждаются вое- 
нослужащие рядового и 
начальствующего состава 
Советской Армии, войско
вые части и корабли, а 
также их соединения, кол
лективы, учреждения, пред
приятия и общественные 
организации, оказавшие 
выдающиеся услуги в деле 
обороны СССР как в воен
ное, так и в мирное вре
мя».

( Из Статута ордена 
«Красная Звезда»).

Павел Николаевич Ага
фонов — работник рудни
ка «Железный» Ковдорско
го ГОКа;

Георгий Андреевич Анд
реев — врач спорткомплек
са профкома Ковдорского 
ГОКа;

Федор Анисимович Ба
биков — плотник Ковдор
ской геологоразведочной 
партии;

Николай Ионович Бабкин
— часовой мастер «Рем- 
быттехники»;

Александр Андреевич Ба
занов — слесарь специали
зированного управления 
№ 6;

Иван Тимофеевич Белов
— пенсионер;

Виктор Иванович Булкин
— шофер цеха технологи
ческого транспорта (дваж - 
д ы );

Михаил Петрович Ветров
— механик специализиро 
ванного управления № 6;

Семен Алексеевич Воробь
ев — старший инженер



В ТРУДЕ В БОЮ

КАВАЛЕРЫ ОРДЕНА 
«КРАСНАЯ 
ЗВЕЗДА»

(Начало на 3-й сгр.)
ПТ и  1 ОКа «1\овдорслю-
да»;

Юрий Михайлович Ва- 
сильженко — слесарь Ков- 
дорскои ТЭЦ;

Иван Степанович Гри
горьев — начальник пла
нового отдела треста «Ков- 
дорстрой»;

Иван Андреевич Груздев
— плотник «Промстроя-2»;

Валентин Дмитриевич Го
лубев — бурильщик руд- 

5 ника «Ковдор»;
« Федор Филимонович Да- 
t выдов — кровельщик СУ 

«Отделстрой» треста «Ков-
♦ дорстрой» (ордена Славы 
X И и i l l  степеней);
? Александр Тимофеевич

Донченко — машинист ком- 
дессора специализирован

но 'управления № Ь;
♦ Михаил Алексеевич Дол- 
;  юрукий — рабочий ОРСа 
£ Ковдорского ГОКа;
♦ Егор Иванович Дмитри-
♦ ев — слесарь Ковдорского 
X леспромхоза;
X Михаил Петрович Зави-
|  таев — боец ППЧ-12;
« Сергей Петрович Зотов—
» автослесарь цеха техноло

гического транспорта Ков
дорского ГОКа;

Степан Никифорович За- 
строжный — пенсионер;

Василий Васильевич Кур
ников — пенсионер;

Степан Андреевич Кочин
- пенсионер;
Георгий Васильевич Кры-

гин — пенсионер (дваж ды ); 
Павел Иванович Ковалев

— работник треста «Ков- 
дорстрой»;

Иван Алексеевич Колу- 
паев — товаровед управле
ния производственно-техни
ческой комплектации трес
та «Ковдорстрой»;

Тарас Сидорович Кулик
— столяр комбината про
изводственных предприя
тий;

Семен Петрович Кокарев
— сторож вневедомствен
ной охраны Ковдорского 
ГОМ;

Василий Николаевич Ко
ковцев —■ пенсионер;

Александр Лукьянович 
Колкота — заместитель на
чальника ОРСа Ковдорско
го ГОКа;

♦ Александр Григорьевич
♦ Леонидов — бурильщик 
|  Ковдорской ГРП;
5 Петр Яковлевич Лобанов 
t  — сторож вневедомствен-
1 ной охраны Ковдорского
♦ ГОМ;
♦ Григорий Павлович Лив-
? шиц — пенсионер;
♦ Валентин Леонтьевич 
» Липко — старший инженер
♦ ПТО ГОКа «Ковдорслю-
♦ да»;
♦ Николай Алексеевич Ми-
X хайлов — слесарь Ковдор-
♦ ского леспромхоза;
♦ Петр Алексеевич Маль-
♦ цев — главный бухгалтео
♦ треста «Ковдорстрой»;
♦ Арсений Владимирович
i  Мартемьянов — пенсионер; 
j  Порфирий Иосифович Ма-

сторож вневе-

специализированного управ
ления №  6;

Константин Михайлович 
Объедалин — грузчик уп
равления производственно
технической комплектации 
треста «Ковдорстрой»; 

Константин Васильевич
аккумулятор- 
Ковдорского

Емельянович
шофер цеха 
производства

♦ ланичев
♦ домственной охраны Ков-
♦ дорского ГОМ;
♦ Николай Романович Ни- 
|  кончик — трубоукладчик

Пятаков
щик ЦТТ 
ГОКа;

В а с и л и й  
Панфилов —
подготовки 
Ковдорского ГОКа;

В а с и л и й  Трофимович 
Паршуткин — бульдозерист 
управления механизации 
строительства треста «Ков
дорстрой»;

Владимир Алексеевич 
Павлов — кузнец авто
транспортной конторы тре
ста «Ковдорстрой»;

Валентин Иванович По
пов — главный бухгалтер 
Ковдорского леспромхоза 
(дваж ды );

Николай Старатонович 
Потанин — пенсионер;

Петр Андреевич Рожков
— старший инженер треста 
«Ковдорстрой»;

Аркадий Борисович Сме- 
лянский — начальник О РСа 
Ковдорского ГОКа;

Илья Федорович Столкарц
— начальник отдела УПТК 
тоеста «Ковдорстрой»;

Дмитрий Сергеевич Саф
ронов — слесарь автотран
спортной конторы треста 
«Ковдорстрой»;

Алексей Семенович Сле- 
пухин — электрослесарь 
железорудной обогатитель
ной фабрики;

Виктор Григорьевич Се- 
лышев — бульдозерист руд
ника «Железный»;

Николай Васильевич Сер- 
гунин — мастер ремонтно
механического цеха Ков
дорского ГОКа;

Юрий Николаевич Фона
рев — заместитель началь
ника отдела управления 
Ковдорского ГОКа;

Николай Николаевич Фе
доров — машинист экска
ватора специализированно
го управления № 6;

Михаил Петрович Федо
сеев — пенсионер;

Василий Гордеевич Хорь
ков — вахтер профилакто
рия Ковдорского ГОКа;

Михаил Константинович 
Чучнев — автокрановщик 
УМС треста «Ковдорстрой»;

Георгий Михайлович Чер
нышев — электросварщик 
цеха технологического тран
спорта (дваж ды );

Юрий Николаевич Шаба
нов — инженер отдела к а 
питального строительства 
Ковдорского ГОКа;

Николай Иванович Шагин
— газорезчик ремонтно-ме
ханического цеха Ковдор
ского ГОКа;

Иван Алексеевич Швецов
— пенсионер;

Александр Алексеевич
Шошин — распределитель 
работ специализированного 
управления № 6;

КАВАЛЕРЫ ОРДЕНА 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

«2. О рденом «Знак По
чета» награждаются как от
дельные граждане, так и 
коллективы за высокие

производственные показа
тели в промышленности, 
сельском хозяйстве, на 
транспорте, в торговле, за 
особые достижения в науч- 
но-исследовательской, куль
турной и спортивной дея 
тельности, за внесение во 
все области социалистиче
ского строительства техни
ческих улучшений и изоб
ретений, имеющих крупное 
экономическое значение, 
за заслуги по повышению 
боеспособности Советской 
Армии и обороноспособ
ности Союза ССР».

( Из Статута ордена
«Знак Почета»).

Николай Тимофеевич 
Андрейкин — слесарь руд-

Иван Федорович Лито-
мин — машинист мельниц 
железорудной обогатитель
ной фабрики Ковдорского 
ГОКа;

Александр Иванович Л у
кин — слесарь рудника 
«Железный»;

Виталий Семенович Ло
гинов — мастер по элект
росетям рудника «Ж елез
ный»;

Николай Николаевич Лы- 
саков — машинист экска
ватора управления механи
зации строительства треста 
«Ковдорстрой»;

Никита Васильевич Жи- 
гальцев — электрослесарь 
железорудной обогатитель-

Водители БелАЗов Михаил Иосифович Войтенко и 
Султан Бесланович Нахушев хорошо известны в Кон
доре. За трудовые успехи М. И. Войтенко награжден 
орденом Ленина, С. Б. Нахушев — орденом «Знак По
чета».

Фото Ю. Пегрухина.

ника «Железный» Ковдор
ского ГОКа;

Анатолий Степанович 
Атапин — мельник железо
рудной фабрики Ковдор
ского ГОКа;

Виталий В а с и л ь е в и ч  
Антропов — слесарь котло
турбинного цеха Ковдор
ской ТЭЦ;

Федор Антонович Бур
цев — заместитель дирек
тора Ковдорского горно- 
обогатительного комбината;

Сония Шихабовна Бо
ля ева — инженер ТБ 
«Промжилстроя»;

Иван Николаевич Бур- 
тасов — слесарь-сантехник 
«Промстроя-1»;

Александр Васильевич 
Вокуев — бурильщик Ков
дорской геологоразведоч
ной партии;

Вячеслав Иванович Ва
сильев — слесарь автотран
спортной конторы треста 
«Ковдорстрой»;

Алексей Нилович Гриба
нов — рамщик комбината 
производственных пред
приятий треста «Ковдор
строй»;

Иосиф Павлович Горский
— автокрановщик Ковдор
ского леспромхоза;

Василий Иванович Горш
ков — бригадир «Пром
строя-1» (орден Трудовой 
Славы III степени);

Екатерина Андреевна 
Иванова — бетонщик 
«Промжилстроя»;

Виктор Андреевич Кози- 
нец — машинист экскава
тора рудника «Железный»;

Сергей Иванович Костен
ко — шофер автотранспорт
ного предприятия комбина
та «Ковдорслюда»;

ной фабрики Ковдорского 
ГОКа;

Николай Петрович Ершов
— главный инженер Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината;

Александр Алексеевич 
Мурашкин — сменный мас
тер участка сушки ж еле
зорудной обогатительной 
фабрики К о в д о р с к о г о  
ГОКа;

Виталий Иванович Ново
селов — главный механик 
рудника «Ковдор»;

Александр Петрович Ни
китин — шофер цеха тех
нологического транспорта 
Ковдорского ГОКа;

Валентина Ефимовна Ни
колаева — машинист сепа
раторов железорудной обо
гатительной фабрики;

Сергей Григорьевич Пере- 
вощиков — бульдозерист 
Ковдорского леспромхоза;

Лидия Павловна Нуром- 
ская — контролер отдела 
технического контроля Ков
дорского ГОКа;

Султан Бесланович На
хушев — шофер цеха тех
нологического транспорта 
Ковдорского ГОКа;

Владимир Михайлович 
Куприянов — главный ме
ханик Ковдорского лес
промхоза;

Владимир Ильич Овчин
ников — мастер котло- 
турбинного цеха Ковдор
ской ТЭЦ;

Александр Павлович По
спелов — электромонтер 
электроцеха Ковдорского 
ГОКа;

Аркадий Савватьевич Пя- 
тышев — слесарь оемонт- 
но-механического цеха Ков
дорского ГОКа;

Виктор Яковлевич Попы- 
тайленко — начальник 
«Промстроя-1»; /

Анна Петровна Понома
ренко — каменщик «Пром
строя-1»;

Павел Аркадьевич Суво
ров — старший инспектор 
отдела кадров Ковдорской 
ТЭЦ (орден Славы II сте
пени) ;

Борис Павлович Суетин
— маркшейдер Ковдорско
го горно-обогатительного 
комбината;

Михаил Степанович Се
менов — токарь ремонтно
механического цеха Ков
дорского ГОКа;

Сергей Павлович Салы- 
нин — слесарь рудника 
«Ковдор» (орден Славы III 
степени);

Владимир Романович 
Скиба '— начальник участ
ка рудника «Ковдор»;

Александр Васильевич 
Косарчук — начальник 
учебно-курсового комбина
та треста «Ковдорстрой»;

Анатолий Васильевич Тре- 
ничев —председатель проф
кома Ковдорского ГОКа 
(дваж ды );

Александр Алексеевич 
Фролов — газосварщик це
ха подготовки производст
ва Ковдорского ГОКа;

Борис Евстафьевич Шве
цов — машинист крана 
УМС треста «Ковдор
строй».

КАВАЛЕРЫ ОРДЕНА 
СЛАВЫ

«1. Орденом Славы на
граждаются лица рядового 
и сержантского состава 
Советской Армии, а в авиа
ции и лица, имеющие зва
ние младшего лейтенанта, 
проявившие в боях за Со
ветскую Родину славные 
подвиги храбрости, муж е
ства и бесстрашия».

( Из Статута ордена
Славы).

II СТЕПЕНИ
Борис Николаевич Кова

лев — нормировщик рудни
ка «Ковдор»;

Степан Васильевич Лев- 
шаков — пенсионер;

Николай Григорьевич 
Скворцов — шофер цеха 
технологического транспор
та Ковдорского ГОКа (ор
ден Славы III степени);

Иван Иванович Федоров
— механик автотранспорт
ной конторы треста «Ков
дорстрой».

III СТЕПЕНИ

Ананий Абросимович Афа
насьев -— машинист экска
ватора специализированно
го управления №  6;

Николай Николаевич Ба
луев — мастер Ковдорско
го леспромхоза;

Александр Яковлевич Ви
дало — слесарь автотран
спортного предприятия 
ГОКа «Ковдорслюда»;

Василий Владимирович 
Земцов — слесарь Ковдор
ской ТЭЦ;

Трофим Федотович Кре- 
менчук — пенсионер;

Филипп Дормидонтович 
Логинов — автослесарь це
ха технологического тран
спорта;

Николай Васильевич Ми
лов — работник рудника 
«Ковдор»;

Викентий Иванович Ма
лыгин — шофер К овдор
ского леспромхоза;

Давлетьян Янсыбаевич 
Узенбаев — заместитель 
главного бухгалтера Ков
дорского ГОКа;

Василий Петрович Чистя
ков — грузчик цеха под
готовки производства Ков
дорского ГОКа;

Владимир Тимофеевич 
Шпилин — взрывник руд
ника «Железный»;

Павел Петрович Ульянов
— шофер цеха подготовки 
производства Ковдорского 
ГОКа.

КАВАЛЕРЫ ОРДЕНА 
ТРУДОВОЙ СЛАВЫ 

III СТЕПЕНИ
«1. О рденом Трудовой 

Славы награждаются рабо
чие промышленности, тран
спорта, строительства и 
мастера производства этих 
отраслей за самоотвержен
ный высокопроизводитель
ный долголетний труд на * 
одном предприятии, в ор- ♦ 
ганизации, колхозе или сов- « 
хозе». *

(Из Статута ордена « 
Трудовой Славы). {

Владимир Васильевич J 
Астахов — машинист кра- J  
на управления механизации J 
строительства треста «Ков- J 
дорстрой»; I

Виктор Викторович Боб- } 
ров — бригадир бригады $ 
грузчиков Ковдорского лес
промхоза;

Павел Константинович 
Березкин —сушильщик же
лезорудной обогатительной 
фабрики К о в д о р с к о г о  t  
ГОКа; ♦

Дарья Сергеевна Боброва т 
—сепаратчица участка обо- J  
гащения железорудной обо- |  
гатительной фабрики Ков- |  
д о р с к о г о  ГОКа; t

Григорий Игнатьевич J 
Вертебный — шофер авто- } 
транспортной конторы тре- J 
ста «Ковдорстрой»; t

Николай Андреевич До- J 
рохин — старший машинист J 
экскаватора рудника «Же- ♦ 
лезньш». ♦

Александр Андреевич ♦ 
Дергунов — машинист |  
бульдозера управления ме- |  
ханизации строительства ♦ 
треста «Ковдорстрой»;

Тамара Павловна Девн- X 
тилова — бригадир отде- ♦ 
лочников «Отделстроя» тре- t  
ста «Ковдорстрой»;

Борис Михайлович Де- ♦ 
мидов — мастер «Отдел- t  
строя»; J

Лидия Ивановна Задко- ♦ 
ва — лаборант цеха завод- t  
ских лабораторий Ковдор- X 
ского ГОКа; X

Борис Семенович Машук ♦
рудника— слесарь 

Дор»;
Татьяна Михайловна 

Максименкова — бригадир 
«Отделстроя» треста «Ков
дорстрой»;

Юрий Павлович Павлов
— горный мастер комбина
та «Ковдорслюда»;

Антонина Тимофеевна 
Павлова — заготовщица 
слюды рудника «Ковдор»;

Виталий Васильевич По
литое — мастер железо
рудной обогатительной фа
брики;

Михаил Алексеевич По
пов — бригадир лесозаго
товителей Ковдорского лес
промхоза;

Николай Федорович Пег- 
раковский — бригадир ком
плексной бригады «Пром- 
строя-2»;

Елизавета Васильевна Ре- 
зяпкина — станочница ком
бината производственных 
предприятий;

Георгий Иванович Скря
бин — токарь-карусельщик 
ремонтно-механического це
ха Ковдорского ГОКа;

Петр Сергеевич Филип
пов — водитель цеха тех- j  
нологического транспорта ♦ 
Ковдорского ГОКа;

Павел Осипович Целиков ♦
— машинист экскаватора ♦
рудника «Железный»; ♦

Василий Иванович Щи- ♦ 
рица—водитель АТП ГОКа ♦ 
«Ковдорслюда».

О «Рудный Ковдор», пятница, 5 декабря, спецвыпуск



♦_И ~КА1 ПРЕЖДЕ в СТРОЮ  ♦
ведки. Около реки На- 
рев наступление наших 
войск задержалось. Коман
дованию нужны были дан 
ные об огневой мощи про
тивника и точках ее распо
ложения. Приказ — взять 
в плен офицера. Группу за- 
xeafa  «языка» организова
ли из семи человек. Меня 
назначили старшим. На рас
свете, по льду реки под
ползли к немецкому блин
даж у, сняли часовых и 

приволокли по

Д о  п Л ̂  LI П Л льду же П°ДП0Л-е  JI О  и  Ы JI и  ковника. Тогда

в р а з в е д
В августе сорок третьего 

наш стрелковый полк про
рвал линию обороны гит
леровцев в районе села 
Ж итня на Брянщине. О па
саясь окружения, фашисты 
организовали заслон из 
«тигров».

Командир роты старший 
лейтенант Егоров поставил 
перед взводом задачу: 
ночью прорваться к тан
кам и бутылками с горю
чей смесью, гранатами вы
вести их из строя.

Фашисты заметили нас 
поздно — 5 «тигров» за 
пылали. Мы продолжали 
наступать. В том бою меня 
контузило, попал в медсан
бат, через 12 дней нагнал 
свою часть, тогда и узнал, 
что награжден орденом 
«Красной Звезды»

После медсанбата воевал 
но взводе полковой раз-

получил вторую 
К  0  награду — орден 

Славы III степе
ни. 1975 год встречал в Во
сточной Пруссии. К этому 
времени заслужил в раз
ведке две медали «За от
вагу».

На подступах к Кениг
сбергу враг жестоко сопро
тивлялся. Однажды взвод 
получил задание — про
браться в тыл врага и ВЫ' 
яснить места нахождения 
тяжелых орудий. Приказ 
мы выполнили. А когда 
возвращались, наткнулись 
на вражескую автомашину. 
Двух офицеров прихватили 
и благополучно возврати
лись. Такова история моего 
ордена Славы II степени. 
Позже был награжден ме
далью «За взятие Кениг 
сберга».

Ф. ДАВЫДОВ,
кровельщик «Отдел- 
строя», старшина за
паса.

С сорок девятого сижу 
за рычагами экскаватора. 
В Ковдоре начинал с кот
лована насосной питьевой 
воды. Предстояло углу
биться до семиметровой от
метки. Воду не успевали 
откачивать и работал «на 
ощупь».

Теперь, пожалуй, трудно 
назвать стройку, в которой 
я не участвовал. Имею пра
ва шофера, крановщика, 
бульдозериста. А первую 
профессию — машиниста 
экскаватора — люблю по- 
прежнему. Иному она мо
жет показаться скучной, 
однообразной. Копай всю 
жизнь канавы для тепло
трасс, котлованы под 
фундаменты. Ни романти
ки тебе, ни удовольствия. 
Теплотрассу зароют, котло
ван залож ат блоками. Не 
останется и следа.

Но первый ковш подня
той земли — это начало 
будущего Дворца культу
ры, школы, больницы, фаб-

ЭСТАФ ЕТА В НАДЕЖНЫХ РУКАХ

ДНЕМ И НОЧЬЮ
Свой рассказ о Ф едоре 

Филимоновиче Давыдове 
начну с такого эпизода. Ра
ботала бригада на строи
тельстве 25-го дома. В тот 
день Ф едор Филимонович 
исполнял обязанности стро
пальщика. Привезли раст
вор, и шофер, не дож ида
ясь, когда освободится 
ящик, вывалил его на доро
гу в грязь, воду. Обидно 
стало Давыдову. Не успоко
ился, пока нерадивый шо- 
■>ер не понес наказания.

озяйственность, испол
нительность и добросовест
ность — основные черты 
характера Ф едора Фили
моновича. Как-то назначи
ли его в ночное дежурство 
— котлы топить, битум го- 

овить для бригады. Давы- 
'ов  пришел днем и убе- 

_ ,ился, что соляра мало, 
попросил заказать. Привез
ти обещали, но на всякий 
случай Ф едор Филимоно
вич договорился с масте
ром специализированного 
управления №  6, чтоб тот

+  Ш ЕФЫ  +

одолжил. Предусмотри
тельность пришлась кстати. 
Давыдов ведрами таскал 
соляр за 300 метров, но к 
утру битум был готов.

Раньше в бригаде дис
циплина низкой была. 
Прежний бригадир Анато
лий Сушков выпивал, про
гульщикам жилось вольгот
но. Ф едор Филимонович 
предложил коллективу из
брать бригадиром Влади
мира Кузнецова. Рабочие 
согласились. Дела бригады 
пошли в гору. Сократили 
перекуры, повысили качест
во работы. Ежемесячное 
выполнение норм выработ
ки выросло до 180 процен
тов.

В августе бригада вы
полнила задание девятой 
пятилетки. В этом заслуга 
и Ф едора Филимоновича 
Давыдова, ветерана войны 
и труда.

Д . ЛАЗУКА, 
мастер участка управ
ления «Отделстрой».

рики — начало созидания.
Каждый из моих сверст

ников тоже приходил на 
предприятие молодым, не
опытным человеком. И мы 
хорошо понимаем, как ве
лико влияние на моло
дежь старших товарищей. 
Раньше учили нас, а теперь 
настал наш черед воспиты
вать рабочую смену. Много 
молодых рабочих прошло, 
как говорят, через мои ру
ки — всех не упомнишь. И 
радостно на душе, когда 
бывший ученик преуспел п 
своем деле. А таких нема
ло. Портреты машинистов 
экскаваторов Николая Фе
дотова и Николая Григорь
ева — на Доске почета уп
равления. Пользуются авто
ритетом в коллективе ма
шинисты экскаватора М и
хаил Ш арфутдинов, Влади
мир Скрипник. Возглавил 
комплексную бригаду В а

силий Щербина. Многие 
теперь сами наставники.

У каждого ученика свой 
характер, свои особенности. 
Но я обязан всех их на
учить работать, привить 
любовь к своей профессии. 
,И, если хотите, помочь вы
расти принципиальными 
людьми.

Начинаю с главного — 
ухода за машиной. Как 
только замечается какая-то 
неисправность, надо устра
нить, не дожидаясь очеред
ного технического обслужи? 
вания. Так и сам делаю, и 
им советую. Машина всег
да откликается на хороший 
уход. Переворачивай горы 
— не подведет своего хо
зяина.

Со стороны может пока
заться, что у меня все как- 
то гладко да удачно полу
чается. М ожет быть, и так. 
Мне кажется, это оттого,

что машину любишь, отно
сишься к ней с душой. 
Быть наставником нелегко, 
но почетно. Рядом с вете
ранами труда Федором Л е
онтьевичем Иванковым — 
бригадиром слесарей, В а
силием Трофимовичем Пар- 
шуткиным — бульдозерис
том, Павлом Афанасьеви
чем Кузнецовым — маши
нистом экскаватора, — 
всегда ученики. И мы не 
пожалеем времени и сер
дечной теплоты для воспи
тания молодых строителей, 
которым суждено ^принять 
эстафету старшего поколе
ния.

Г. ЛОМАКИН,
машинист экскаватора, 
член партбюро управ
ления механизации 
строительства треста 
«Ковдорстрой», кава
лер орденов Ленина и 
Славы III степени.

У ВЕТЕРАНОВ ОСОБАЯ ГОРДОСТЬ
Первые шаги всегда труд

ные. Сейчас весь комбинат 
переживает за АБОФ. 
Иногда приходится слы
шать и такое: дескать, вот, 
никак не могут наладить, 
другое дело было на желе
зорудной, включили — сра
зу закрутилось. Ничуть не 
пытаясь оправдывать или 
упрекать — я ведь не знаю 
технологии обогащения апа
тита, хочу напомнить, что 
и железо, хотя, как го
ворят инженеры, были ана
логи в стране, не сразу и 
не вдруг мы научились обо
гащать, что на проектные 
мощности выходили посте
пенно, что, лишь освоив 
оборудование, научились 
брать от него по максиму
му.

Сейчас на мокрой маг
нитной сепарации участка 
обогащения работает . один 
машинист, и управляется. 
А когда начинали — нас 
на смене было трое. Одних 
барабанов — восемнадцать. 
А еще и редукторы успе
вай смазать, чистить цеп
ные передачи, да следи, 
чтоб с желобов не завали- - 
ло. И чистота с нас не сни
малась. Словом, втроем 
еле управлялись.

Но со временем появил
ся навык, уже любое от
клонение не выбивало из 
ритма, поскольку знали 
причины и способы, как с 
ним бороться. К тому же 
и оборудование постепенно 
модернизировалось. На од

ной секции теперь вместо 
восемнадцати барабанов — 
девять, а производитель-! 
ность выше. Не стало и 
желобов — их заменили 
трубы. Накопились знания 
и у мельников: теперь
так раскрывают зерно — 
только успевай промывать.

А мы, проработавшие на 
участке со дня пуска, уже 
стали ветеранами. Нет-нет, 
да и о пенсии подумаешь 
И не представляю, как мож 
но вдруг выбиться из на
лаженного ритма и остать
ся без коллектива. Ведь 
придешь на работу и зна
ешь, что от тебя, именно 
от тебя, показатели смены 
зависят. А когда назавтра 
узнаешь результаты рабо
ты в цифрах, как- радостно! 
И в дом это настроение 
приносишь.

Конечно, смена на смену 
не приходится. Иногда и с 
рудой задерж ка, иногда — 
оборудование из строя вы
ходит. Как у всех. Так что 
все четыре смены в одном 
положении. И уж  от опыта 
зависит, пойдешь на пово- 

•ду у различных неполадок, 
или на ходу ликвидируешь 
их. И тут нашей молодеж
ной смене есть чему по
учиться у ветеранов. Вроде 
мелочи — там слесаря во
время зовешь, там питатель 
подправишь. А тонны на
бегают. И в результате на
ша третья смена всех бли
ж е к выполнению социали
стических обязательств за 

вершающего года.
Учиться молодежи п а н а 

шем участке есть у кого. 
Мастерство — оно с года
ми приходит. Мне ж е к а 
жется наиболее ценным — 
отношение к делу, . беспо
койство за него. Я вот 
только перечислю имена на
ших ветеранов — маши
нист сепараторов Д арья 
Степановна Боброва, Нина 
Васильевна Сединина с маг
нитных питателей, Валенти
на Константиновна Ершова 
с сухой сепарации, мельник 
Михаил Иванович Сотскоа. 
Каждый из них прошел 
большие рабочие универси
теты и каждый поэтому 
стал незаменимым на сво
ем рабочем месте.

Уже который месяц обя
занности мастера по смене 
исполняет сепараторщица 
Зоя Павловна Наумова. 
Справляется. А ведь забот 
прибавилось. По ходу сме
ны теперь не только с 
дроблением связывается, 
и с АБОФ — тоже. Режим 
устанавливаем с поправкой 
на • нужды обогатителей 
апатита. Ничего, приспосо
бились, уже вроде так и 
всегда было. И  когда 
идешь на смену, а труба 
сушки АБОФ не курится, 
прямо физически ощ ущ а
ешь, что тебе чего-то не 
хватает. В. НИКОЛАЕВА, 

и. о. оператора участ
ка обогащения, кава
лер ордена «Знак По
чета».

Звено Владимира Нико
лаевича Кравченко («Пром- 
строй-1», бригада имени А. 
Бредова) в рекордный срок 
смонтировала сгустители на 
АБОФ. За вклад, внесен
ный в строительство апа- 
тито-бадделеитовой фабри
ки, коммунист Кравченко 
награжден Почетной гра
мотой обкома КПСС, ис
полкома областного Совета 
депутатов трудящихся и об
ластного совета профсою
зов. Кроме того, Кравчен
ко награжден знаком 
«Ударник 9-й пятилетки».

Встав на предсъездов
скую вахту, звено В. Н. 
Кравченко обязалось вы
полнить намеченный объем 
работ на ТЭЦ за 25 дней. 
И досрочно справилось со 
своим обязательством.

Сейчас звено занято на 
строительстве столовой на 
330 посадочных мест, еже
сменно нормы выработки 
выполняет на 110—115 
процентов.

Фото А. Жукова.

ц е х
Около десяти лет Ков- 

дорский ГОК шефствует над 
школой №  17. И каждый 
год шефы и подшефные 
подводят итоги и намечают 
планы. Последняя отчетная 
конференция получилась 
деловой и принципиальной.

Приятно слышать было, 
с какой теплотой рассказы
вали учителя о шефах. Хо
роший опекун у второго 
«А» — участок сушки, а 
машинист конвейера Вера 
Коротких давно стала 
своим человеком среди ре
бят. «Душа класса», — го
ворит о ней классный ру
ководитель И. А. Осинки- 
на. Вера Ивановна часто 
бывает в школе, присутст
вует на уроках, ходит с ок
тябрятами в кино, прово
дит утренники, еженедель
ные воспитательные часы. 
С рассказами о производ
стве приходит в класс на
чальник участка Л . М. 
Стеблянко. Шефы ведут 
шахматный и шашечный 
кружки, помогают оформ
лять класс, ходят с детьми

на экскурсии.
Казалось бы, возможно

сти для такой работы есть 
у каждого цеха, отдела. 
Но не все еще производ
ственники осознали важ 
ность поставленной перед 
ними задачи. Цех подготов
ки производства, хвостовое 
хозяйство, эксплуатацион
ный участок цеха техноло
гического транспорта и не
которые другие коллекти
вы пока не нашли дорогу 
в школу. И з-за этого в 
14 (!) классах из 41 шеф
ская работа в этом году 
не ведется вообще. Трудно 
теперь наверстывать упу
щенное, но придется. А 
пример есть с кого брать.

— Весь коллектив дро
бильщиков участвует в вос
питательной работе, — ра
портовал конференции ком
сомолец И. Черкасов. — 
Шефы не забывают свой 
пятый «В», следят за успе
ваемостью и дисциплиной, 
приходят на собрания, ве
дут кружки вязания и вы
шивания. Надолго запом
нят ребята поездку на ро
дину Валерия Чкалова,

имя которого носит пионер
ский отряд. С помощью 
шефов оформляется «Уго
лок Чкалова». Успевае
мость и дисциплина в клас
се хорошие, на смотре пес
ни и строя отряд занял 
первое место.

Не хуж е поставлено де
ло в коллективах отдела 
технического контроля, уча
стка ТО цеха технологи
ческого транспорта, крано
вого хозяйства, обогаще
ния, цеха КИПиА, ремонт- 
но - строительного участка, 
отмеченных на конференции 
Почетными грамотами. Н а
граждены такж е наиболее 
отличившиеся производст
венники и учителя.

Вряд ли кому надо дока
зывать значение профориен
тации школьников. П роиз
водству нужны люди, име
ющие трудовые навыки, а 
главное, с осознанным ж е
ланием идущие к станку. 
Школьники старших клас
сов должны ясно представ
лять свое рабочее будущее. 
И главными наставниками 
учащихся в этом первосте
пенной важности вопросе

должны быть шефы. К со
жалению, пока картина не
радостная. Знакомство 
школьников с производст
венным процессом ограни
чивается эпизодическими 
экскурсиями.

Директор к о м б и н а т а  
А. И. Сухачев сказал, что 
старшеклассники во время 
летних каникул могут быть 
направлены (по желанию, 
конечно) на курсы по лю
бой выбранной специаль
ности. И тогда юноши 
и девушки после десяти
летки придут на производ
ство не зелеными новичка
ми, а рабочими со специ
альностью.

Думается, что в буду
щем шефы сделают акцент 
на профориентацию, найдут 
новые формы работы.

Добрых слов заслуж ива
ет помощь шефов в физ- 
воспитании школьников. 
Производственники подго
товили для ребят стадион 
и баскетбольную площ ад
ку. Отдача уже есть: пол
ностью выполнена програм
ма летних видов ГТО. 
Энергоцех отремонтировал

спортивный зал, установил 
переносные баскетбольные 
щиты. На окнах вместо де
ревянных планок появились 
капроновые сетки — не ста
ло пыли. Есть и новые з а 
казы: полоса препятствий
для занятий военно-при- 
кладным спортом, гимна
стический городок, ремонт 
вентиляционной системы па 
лыжной базе, которую 
можно будет превратить в 
дополнительный спортзал.

Комбинат постоянно ока
зывает школе материаль
ную помощь. Ремонт поме
щений, оборудование каби
нетов — все это требует 
затрат. Но здесь хотелось 
бы остановиться на таком 
аспекте. На конференции 
в качестве примера для 
подражания ссылались на 
Кольскую АЭС, которая в 
Полярных Зорях возвела 
(а иначе и не скажешь) 
вокруг подшефной школы 
забор, обошедшийся в 
10.000 (!) рублей. И еще 
гараж  за 36 тысяч. И ста
ционарную киноустановку, 
и селекторную связь между 
кабинетами установила. Ты
сячи и тысячи... И, если из
мерять шефство только руб
лями, тут мы поотстали.

Вот помог комбинат обо

рудовать в школе № 17 
современные кабинеты фи
зики и электротехники — 
правильно, наши дети долж 
ны иметь все необходимое 
для учебы. Но роль «зо
лотого» забора в изуче
нии закона Ома не ясна. 
А вместо проката на доро
гой установке фильмов не 
лучше ли дать ребятам в 
руки кинокамеру, и празд
ником станет тот день, ког
да на экране появятся са
мостоятельно отснятые кад
ры, рассказывающие о ж из
ни школы, города. Так что 
помощь помощи рознь.

Своим цехом считает ком
бинат подшефную школу. 
Беспокойный это цех, мно
го забот и внимания требует. 
Пройдут годы, и сегодняш
ние школьники с благодар
ностью вспомнят старшич 
товарищей, которые помог 
ли им выбрать дорогу в 
жизни.

Е. ТРУБИН.

т ш л о р
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НЕ САМ А  
МАШИНА 
ЕДЕТ

Семнадцать лет назад, 
после армии, стал работать 
в Енском леспромхозе трак
тористом. Дело знакомое— 
отец и старший брат води 
ли трактор. Тогдашний ле
сопункт в Куропте не срав
нить с нынешним, механн 
зации почти не было. Вре 
менная эстакада на ниж : 
нем складе —• просто ряды 
бревен, на которые сгру 
ж ался лес, вагонетки пле
чом толкали по узкоколей
ке. А вот лесовозы вручную 
разгружать было совсем 
трудно, тогда и вспомнили 
про трактор. Садился я ут
ром за рычаги и часов де
сять, а то и больше, не ухо
дил с нижнего склада.

Молодой был, энергии 
хоть отбавляй. Возглавлял 
комсомольскую организа
цию лесопункта, еще и на 
художественную самодея
тельность время выкраивал. 
В 1965 году приняли меня 
в ряды Коммунистической 
партии.

В начале семидесятых 
годов трудности переживал 
Ковдорский лесопункт: не
хватало квалифицирован
ных рабочих, да и техники 
— тоже. Тогда пять пере
довиков основных леснык 
профессий перешли в от
стающий коллектив.

Уже два года в Ковдоре. 
За это время в лесопункте 
произошли большие изме
нения: созданы укрупнен
ные бригады, внедряется 
вахтовый способ заготовки 
древесины. Социалистиче
ские обязательства нынеш
него года перевыполнены. 
На состоявшейся 22 нояб
ря конференции Кировской 
городской парторганизации 
я рассказывал об успехах 
ковдорских лесозаготовите
лей. Это тем более было 
приятно, что коллектив дол
гое время был в отстаю
щих.

Условия работы в лесу не 
очень удобны для семейно
го человека: до участка на
до ехать часа два, уезж а
ем поздно. Но и на этом 
день не кончается: партбю
ро, рабочком, куда меня 
выбрали заместителем пред
седателя. Тем дороже ча
сы, проведенные в семье, 
надо ведь поговорить с сы
ном -восьмиклассником, схо
дить в кино с дочкой — в 
первом классе учится. Г а
зеты, книги. Д а  и помочь 
по хозяйству тоже надо.

и. смолкин,
тракторист Ковдорско
го леспромхоза, кава
лер ордена Ленина.

Красочный
ручей

Красный уголок железо
рудного передела открыт 
для желающих познако 
миться с произведениями 
народных умельцев. Здесь 
размещается выставка изо
бразительного и прикладно 
го искусства, посвященная 
Всесоюзному фестивалю на
родного творчества. Много 
добрых слов оставляют в 
Книге отзывов посетителе, 
восхищенные рисунками 
слесаря с участка дробле
ния В. Н. Степанникова. 
Привлекают внимание и 
вязаные кукольные костю
мы, любовно сделанные 
воспитателями и родителя
ми из подшефного детского 
сада «Солнышко». Но 
центральное место на вы
ставке по праву занимают 
работы слесаря механиче
ских мастерских фабрики 
С. П. Малеванного: ш ка
тулки с затейливым узо
ром и, особенно, гравюры по 
дереву, среди которых вы
деляется серия портретов.

Надеемся, что скоро на
ша выставка пополнится 
работами фотолюбителей, 
мастеров вышивки и шитья.

А по понедельникам и 
средам красный уголок на
полняется голосами люби
телей пения: обогатители
готовятся к первому туру 
оестиваля цеховой художе-, 
ственной самодеятельности. 
Неизбежные трудности, свя
занные со сменным режи
мом работы, неодинаковой 
подготовкой самодеятель
ных артистов, компенсиру
ются энтузиазмом. Песня 
жить и любить помогает 
оператору фабрики Г. Ah-j 
дреевой, слесарю краново
го хозяйства А. Кондраш- 
кину, мастеру смены 3. 
Наумовой и многим дру
гим. Участники самодея
тельности оказывают доб
рую услугу своему произ
водственному коллективу: 
при подведении итогов со
циалистического соревнова
ния обязательно принимает
ся во внимание и этот 
пункт. Есть у нас признан
ные солисты: машинист
крана В. Голикова, брига
дир слесарей АБОФ А. 
Кузнецов.

Говоря честно, мы сами 
удивились, как много в 
цехе талантов. Всегда ну
жен, наверное, толчок, по
вод, а им явился фестиваль 
народного творчества, чтоб 
красочный ручей народных 
талантов засверкал всеми 
своими гранями.

Н. МОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

Ночь.
Огни расходятся

веером,
И сближаются

расстояния.
Уж давно

сияние Севера
Ярче

Северного сияния!

Фотоэтюд Ю. Демина.

Завершен продолжавший
ся более двух месяцев го
родской шахматный турнир 
на приз газеты «Рудный
Ковдор». Чемпионом стал
инженер по транспорту уп- 
р а в л е н и я  Ковдорского 
ГОКа Владимир Бутаков, и 
в этом нет ничего неожи
данного, на сегодня — он 
сильнейший. Лидер заста
вил поволноваться своих 
болельщиков, проиграв в 
предпоследнем туре Кон
стантину Хижняку, но ре
шающую партию с глав
ным соперником — началь
ником энергоцеха Владими
ром Кирилловым — Б ута
ков провел уверенно, по- 
чемпионски, одержав в кра
сивом атакующем стиле по
беду на двадцатом ходу. У 
Кириллова второй резуль
тат: двенадцать с полови
ной очков, а третьим при
зером стал горный рабо
чий рудника «Ковдор» В я
чеслав Обжорин, у него на 
одно очко меньше.

В компанию перворазряд
ников вклинился второраз
рядник Владислав Ванке- 
вич, разделивший 4—5 мес
та с Андреем Сямичевым. 
Замкнул шестерку силь-

ВЗЯЛСЯ,
ИГРАЙ!

нейших Олег Гущин.
Хочется верить, что в бу

дущем году шахматисты 
серьезнее отнесутся к со
ревнованиям, не так, как 
В. Кулев, который, сыграв 
половину партий, не явился 
на последующие туры, за 
что лишен возможности 
участвовать в очередном 
первенстве города. Ш ахма
тистам, занявшим места 
внизу таблицы, А. Чащину, 
Б. Крылову, О. Бондарен
ко, хочется пожелать более 
глубокого изучения теории, 
внимательности и настойчи
вости. Это относится и к 
«железным середнякам», та 
ким, как Г. Куделин, А. 
Омельченко, и неровно вы
ступавшему А. Козлову. 
Ниже своих возможностей 
играли судьи турнира — В. 
Зубатенко и А. Ильин.

Чемпионат окончен. Впе
реди — новые соревнова
ния. Сильнейшая десятка

во главе с Владимиром 
Бутаковым готовится к тра
диционной матчевой встрз- 
че с командой города К ан
далакши, которая намечена 
на вторую половину декаб
ря. Д ва шахматиста 
столяр треста «Ковдор
строй» Михаил Добров и 
автор этих строк •— высту
пают во Всесоюзном тур
нире по переписке.

Победителей первенства 
города ж дут призы и ди
пломы оргкомитета. Н а
граждение состоится 7 де
кабря в 11 часов на тор
жественном закрытии тур
нира.

Специальный приз полу
чит и победитель блицтур
нира, который начнется 
сразу после официальной 
части.

В. ЗУБАТЕНКО, 
плиточник СУ «Отдел- 
строй».

П Л Ы В И ,  
БЕЛАЯ Л А Д Ь Я “

Ш КО ЛЬНИКОВ

9У

В Доме пио
неров прохо- 
д  и л город
ской шахмат
ный турнир 

на приз «Бе-

у команды восемнадцатой 
школы — 14.5 очка, у 
шестнадцатой — 12 очков". 
Больше всего очков в ко
пилку своей команды внес
ли ученики семнадцатой

лая ’ ладья». В турнире при- школы Олег Арсеньев, Игорь
нимали участие команды 
16-й, 17-й и 18-й школ, в 
команде по восемь мальчи
ков и две девочки. По ус
ловиям турнира мальчики 
играли по шестнадцать
партий, девочки, соответст
венно,— по четыре.

По итогам двух дней со
ревнований вперед вырва
лись шахматисты семнад
цатой школы — 52,5 очка,

Гайзаков и Сережа Иевлев, 
кстати, самый юный участ
ник соревнований, ему все
го десять лет. В комайде 
восемнадцатой школы выде
ляется Олег Хайкара. У де
вочек лучшие результаты у 
учениц семнадцатой школы 
Иры Соговой и Иры И ев
левой.

Команда -победительница 
будет отстаивать честь Ков-

дора в районном турнире.
Заключительные т у р ы  

больших изменений в таб
лицу не внесли. Кстати, и 
в прошлом году команда 
школы № 17 вернулась из 
Апатит с победой. В связи 
с этим хочется обратиться 
к шефам школы — коллек
тиву Ковдорского горно- 
обогатительного комбината; 
нельзя ли в порядке шеф
ской помощи направить на 
соревнования вместе с ре
бятами тренера из числа 
сильнейших шахматистов, 
например, чемпиона города 
Владимира Б у т а к о в а .  
Юным шахматистам необ
ходим своевременный со 
вет.

Г. ПОЛТАВСКАЯ, 
методист Дома пионе
ров.

Проложили лыжню
В минувш ее воскресенье в 

районе освещенной трассы  был 
дан  старт зимнем у сезону. 
Л ы ж ны е состязания открыли 
женщ ины эстаф етной  гонкой 
3 х 3 км; за  победу боролись 
11 команд. Финиш определил 
призеров: в I группе — побе
ди ла ком ан да цеха технологи
ческого транспорта, второе м ес
то заняли  лы ж ницы  ж елезо 

рудной обогатительной ф абри 
ки, по II группе цехов — 
ком ан да отдела технического 
контроля, вторыми финиширо 
вали спортсменки О РС а, ком ан 
да  управления комбината за н я 
ла третье место.

Захваты ваю щ им  зрелищен 
была м уж ская  эстаф ета 4 х 5 км.’ 
О сновная борьба разгорелась 
м еж ду спортсменами ведущ их 
цехов — ЦТТ, ж елезорудной 
обогатительной фабрики и р у д 
ника. П ервые два этап а лиди
ровали транспортники. На 
третьем вперед вышли л ы ж н и 
ки рудника. И вот — заклю ч и 
тельный этап: Евгений Нифа-
кин приносит победу цеху тех 
нологического т р а н с п о р т а .  
Спортсмены ф абрики заняли  
второе место, рудника — 
третье.

И. АНИКИЕВ,
председатель совета ДСО
«Труд».

ГОЛЫ КУЮТСЯ В МЕЖСЕЗОНЬЕ

Как известно, команда 
«Строитель» из Ковдора, 
впервые участвовавшая в 
минувшем сезоне в розыг
рыше первенства области 
по первой группе, заняла 
неплохое для дебютанта 
место — шестое, набрала 
двадцать очков из сорока 
возможных при разнице 
забитых и пропущенных 
мячей 35 — 35. Как ни 
взгляни — твердый сер ед 
няк. Однако, в начале се
зона команда замахивалась 
на больш ее и то, что до 
третьего места не хватило 
трех очков, говорит в поль
зу основательности этих 
устремлений. Почему же 
все ж е Ковдор остался без 
призового места, каковы 
планы на будущее? Об 
этом — сегодняшнее ин
тервью с играющим тре
нером «Строителя», брига
диром комплексной брига

ды из «Промжилстроя» Ва
силием Щербиной.

— Так в чем же причи
на, что в середине турни
ра и на финише «Строи
тель» растерял очки?

— Нового ничего не. 
скажу. Организационные 
трудности, связанные с вы
ездом команды на игры, 
так и не удалось до конца 
решить. К тому же, в раз
гар сезона нас преследова
ли травмы. А что резервы в 
Ковдоре есть, говорит хотя 
бы тот факт, что наша юно
шеская команда дошла до 
финала кубка области и 
уступила со счетом 1:2 
лишь группе подготовки 
мурманского «Севера».

— Планы на будущий 
сезон?

— Они во многом зави
сят от состава команды. 
Подошло время служить в 
рядах Советской Армии 
сразу пятерым игрокам. В 
декабре к тренировкам 
приступят вратарь, слесарь

автотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой» В ла
димир Щербинин; защитни
ки — , машинист экскавато
ра управления механизации 
строительства Исмаил Са- 
дыков, бригадир слесарей 
железорудной обогатитель
ной фабрики Владимир Бо
дни, монтажник «Пром
жилстроя» Михаил Щ ер
бина, монтажник «Пром- 
строя-2» Валентин Григо- 
ренко, полузащитники — 
слесарь АБОФ Вячеслав 
Денисов (капитан коман
ды ), электрослесарь рудни
ка «Железный» Виктор Б а 
рановский, Александр Лукь
янов и нападающий, плот
ник «Промстроя-2» Алек
сей Демуха. Это я пере
числил игроков основного 
состава. Кроме того, ож и
даем возвращения после 
увольнения в запас из ар 
мии вратаря Анатолия Ве- 
оемеева и Сергея Лукьян- 
цева.

Ж аль, что у команды нет

своего постоянного угла в 
спорткомплексе. Вечно мы 
у кого-нибудь одалж ива
емся. Я уже не говорю о 
спортивном зале для зан я
тий. Там так плотно состав
лен график, что футболис
там втиснуться просто не
возможно. Тут уж  мы рас
считываем на помощь как 
спортивных организаций 
треста «Ковдорстрой» и 
Ковдорского ГОКа, так и 
на вмешательство нештат
ного горкома ВЛКСМ. И 
вообще хотелось бы, что
бы, уже начиная с подго
товки к сезону, команда 
встречалась с трудностями 
только на поле. Нужно раз 
и навсегда решить организа
ционные вопросы. Не упус
тить ни одну мелочь, в том 
числе и форму. Мы же 
опять разуты и раздеты.

— Поделитесь секретами, 
как зимой в условиях Севе
ра тренируются футболис
ты?

— Кроссы, лыжи, физи

ческие упражнения, все как 
обычно. Нынче нам пред
ложили провести в Ковдоре 
в феврале областной тур 
нир по мини-футболу. Д у
маю, он и зрителям доста 
вит удовольствие, и утолит 
у футболистов ж аж ду мя
ча. Кстати, не все ковдор- 
чане, видимо, знают, что 
в спортзале восемнадцатой 
школы такие соревнования 
между классами проводят
ся регулярно.

И вот, в этой связи, в 
плане подготовки к област
ному турниру, хорошо бы 
провести и первенство го
рода по мини-футболу в 
январе. Скажем, под эги
дой «Рудного Ковдора»?..

— Учитываем ваше пред
ложение и выносим его на 
обсуждение читателей. Если 
поступят заявки от цехо
вых команд Ковдорского 
ГОКа, треста «Ковдор
строй», из других пред
приятий — почему бы и не 
провести такой турнир.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО  Д В О РЦ Е 
КУЛЬТУРЫ  ИМ ЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

7 декабря — Клуб «Ок
тябренок»: «Всех респуб
лик октябрята — очень 
дружные ребята!» (1 1 ).

10 декабря — Клуб 
«Старшеклассник»: «Слава 
золотым рукам!» (19).

12 декабря — Вечер от
дыха коллектива обогати
тельного комплекса, посвя
щенный Международному 
году женщин (19).

13 декабря — конкурс
ный вечер коллектива ЖКО 
«Слава тебе, человек тру
да!». (19).

К И Н О
5 декабря — «Без вести 

пропавший» (14), «Как это 
случилось» (16, 18).

6 декабря — «Кит и Кот» 
(14-30), «Звездная минута» 
(16, 18).

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Специализированному уп
равлению № 6 треста
«Спецстроймехан и з а ц и я» 
для работы в Ковдоре 
срочно —  слесари по ре
монту дорожной и строи
тельной техники, моторис
ты, токари.

За справками обращать
ся в отдел кадров СУ-6.

+
Н А П О М И Н А Е М

У кого имеются претен
зии в отношении времени 
отпуска на 1976 год—необ
ходимо обратиться в отдел 
кадров комбината не позд
нее 20 декабря.

+  ИНТЕРВЬЮ  + ___________ ________ ___________ _______________
попакции: 184140, Ковдор, ул. Ленина. 8, телеф оны: 157 и 152.
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Пролетар»Л<*"1сех Сутран, соединяйтесь!

« О ч Р У Л П Ь Ш
Ш  КО В АО Р

В соревнование за право 
подписать трудовой рапорт 
XXV съезду КПСС вклю
чились все экипажи буро
вого участка рудника «Же
лезный». Они успешно спра
вились с заданием ноября.

В авангарде соревнова
ния — экипаж станка № 3 
(старший машинист В. Ф. 
Петухов), набуривший в 
ноябре 3.414 погонных мет
ров скважин при задании 
3.200. Па втором месте — 
буровики первого станка 
(старший машинист А. И. 
Филатов); на его счету 17S 
погонных метров сверх за
дания. На третьем — 
экипаж станка № 8 (стар
ший машинист С. С. Тихо
миров); он прошел 3.417 
погонных "метров скважин 
(задание — 3.250).

*  *  *

Уверенно идут к фини

шу завершающего года 
экипажи БелАЗов цеха тех
нологического транспорта 
Ковдорского ГОКа: № 31 
(старший Я. М. Рузметов), 
перевезший 59,4 тысячи 
тонн горной массы при за
дании 56 тысяч; № 9 (стар
ший В. Т. Головкин), пере
везший 46,7 тысячи тонн 
(задание — 40 тысяч);
№ 17 (старший В. И. Осич- 
кин). На его счету сверх 
ноябрьского задания 3,3 ты
сячи тонн.

•it *  *

По итогам социалистиче
ского соревнования между 
подразделениями комбина
та «Ковдорслюда» впереди
— рудник «Ена», выполнив
ший план по выпуску то
варной продукции на 115 
процентов. Горняки выдали 
80 тонн сырья для слюдо- 
пласта дополнительно к 
заданию.

* * *

Отлично трудятся на 
предсъездовской вахте гор
няки участка открытых ра
бот рудника «Ковдор».

9 декабря экипаж экска
ватора ЭКГ-4,6 (старший 
машинист А. Г. Цапаев) 
завершил выполнение годо
вых социалистических обя
зательств, отгрузив миллион

Ударник коммунистиче
ского труда Алексей Кон
стантинович Ковгар рабо
тает машинистом дробилок 
на железорудной обогати
тельной фабрике с момента 
основания. За это время 
научил своему делу пят
надцать рабочих. Добросо
вестный труд ветеран ■ от
мечен Почетными грамота
ми и знаком «Победитель 
социалистического соревно
вания 1974 года». А в этом 
году портрет передовика 
производства — на галерее 
трудовой славы комбината.

Фото Ю. Пегрухина.

кубометров горной массы. 
* * * 

Управление «Промстрой-1» 
план ноября по генподря
ду выполнило на 105 про
центов. Лучшими по управ
лению признаны: участок
№ 1 (старший прораб К). 
Минин), комплексные брига
ды В. Горшкова и Н. Пег- 
рюка.

* * *
21.881 квадратный метр 

жилья сдали за одиннад
цать месяцев управления

«Промжилстрой» и «Отдел- 
строй», перекрыв в два ра
за плановое задание.

*  *  *

Хорошо трудится в. за
вершающем году пятилетки 
коллектив комбината про
изводственных предприятий 
треста «Ковдорстрой». План 
одиннадцати месяцев по 
выпуску товарной продук
ции выполнен на 108 про
центов, реализовано про
дукции на 279 тысяч руб
лей сверх задания.

ИТОГИ ОДИННАДЦАТИ МЕСЯЦЕВ
Успешно справился с вы

полнением плана одиннад
цати месяцев текущего го
да коллектив комбината 
«Ковдорслюда». Выпущено 
товарной продукции на 
30.466,6 тысячи рублей при 
плане 29.090 тысяч. Реали

зовано продукции на 524 *  *  *
тысячи рублей сверх пла- Коллектив Ковдорского 
на. Добыча горной массы горно-обогатительного ком- 
составила 1.832 тысячи ку- бината задание одиннадца- 
бических метров (108 про- ти месяцев по выпуску же- 
центов). Дополнительно к лезного концентрата вы
плачу выпущено 136 тонн полнил на 100,5 процента, 
промсырца слюды. добыче руды —  на 100,7,

горной массе —  на 97,5.
План по валовой и товар

ной продукции и реализа
ции товарной продукции не 
выполнен.

* * *
Коллектив треста «Ков

дорстрой» с заданием 
одиннадцати месяцев по 
основным показателям не 
справился.

ф  И Д Е Т  В С Е С О Ю З Н Ы Й  Ф Е С Т И В А Л Ь  Н А Р О Д Н О Г О  Т В О Р Ч Е С Т В А  ф

Праздник, который всегда с тобой
В канун Дня Конститу

ции зрительный зал  Дворца 
культуры заполнили труже
ники Ковдорского горно- 
обогатительного комбината. 
Они пришли на встречу с 
товарищами по работе — 
участниками концерта це
ховой художественной са
модеятельности, входящего 
в программу первого тура 
фестиваля народного твор
чества.

Упорно готовились к кон
курсу все участники, при
чем каждый коллектив на
шел собственное лицо, был 
непохожим на друзей-со- 
перников. Выгодно отлича
лась задорностью, озорной 
улыбкой женская группа 
ансамбля обогатителей в 
песне «Ох, балалайка». Рус
ская ширь, родные просто
ры встали перед глазами 
благодаря хору обогатите
лей (песня «Закаты»). А

рудничным хористам уда
лось серьезно, вдумчиво, 
можно сказать, бережно до
нести до слушателей пес
ню Пахмутовой «В земле 
наши корни». Задушевно 
прозвучали лирические пес
ни в исполнении предста
вителей цеха заводских л а 
бораторий. Сидящие в з а 
ле прямо почувствовали, как 
«загрустила березонька». 
Красочным было и выступ
ление жилшцно-коммуналь- 
ного отдела, сопровождав
шееся танцем группы вос
питателей детских садов: 
нарядные платья участниц, 
образное пение. И ожила 
на сцене есенинская «Белая 
береза».

Все четыре названных 
коллектива заслуживают 
самых добрых слов за ак
тивное участие в фестива
ле. К  сожалению, нечем гор
диться представителям дру

гих подразделений комби
ната, выставившим на кон
курс по одному артисту, 
или вообще игнорировав
ших фестиваль. В чем здесь 
секрет, трудно понять: то 
ли обделены талантами, то 
ли недооценили значения 
самодеятельности. А может 
быть, не было должной 
связи между организатора
ми фестиваля и обществен
ностью «неактивных» цехов?

Перед зрителями высту
пило более ста пятидесяти 
человек — внушительное 
число! Но среди участни
ков концерта было всего 
два чтеца и восемь танцо
ров. Остальные — пели. 
Спору нет, песня — всеоб
щая любимица, но ущербно 
выглядела программа, вклю
чавшая только статичные 
номера, лишенная темпера
ментных народных танцев. 
(Единственный танец кол

лектива из ЖКО не был 
самостоятельным номером).

А где выступления в ори
гинальном жанре, эстрад
ные миниатюры? Вся отве
денная программой порция 
юмора пришлась на высту
павшую под занавес агит
бригаду. Странно выглядел 
фестиваль народного искус
ства без... народных инстру
ментов. Неужели в цехах 
комбината не нашлось бая
нистов, балалаечников? П о
лучилось так, что сам по 
себе хорош был почти к аж 
дый пункт программы, но 
ощущение монотонности на-
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Своя борозда

На снимке: сводный ход участников фестиваля. Фото Ю. Петрухина.

«Странная', брат, твоя 
просьба — вспомнить са
мый яркий эпизод из моей 
шоферской жизни. А если 
таких эпизодов не было? 
Этому, конечно, трудно по
верить: за баранкой, почи
тай, двадцать три года. А 
если трактор добавить, так 
все двадцать восемь.

Иные попадали в такие 
передряги, хоть в кино сни
май, а меня они почему-то 
стороной обходили.

Вот ты, наверное, дум а
ешь: «По бездорожью во
дит лесовоз, а все у него 
гладко — без сучка, без 
задоринки. Удачливый, мол, 
мужик. Или чересчур осто
рожный?».

Все, брат, было — и суч
ки, и задоринки. Дорога-то 
какая: крутые спуски, з а 
тяжные подъемы, кочки, 
булыги. Иной раз даж е сам 
диву даешься — а не на 
пароходе ли я в восьми
балльный шторм? На лес
ных дорогах нет ни знаков, 
ни указателей, ни госавто- 
инспекторов. Зато каждый 
мост, поворот, спуск, озер
цо — имеют свои названия 
по характеру ЧП. Перечис
лять их — пальцев не хва
тит.

Захватывающие дух мо
менты приятны, когда в ки
но сидишь, а не за ба
ранкой. Все делаешь, что
бы их избежать.

Поднимаешься часа в три 
ночи (вставать спозаранку 
для шоферов лесовозных 
машин — дело привычное; 
город еще спит, а на спи
дометре десятка два кило
метров) и идешь в гараж: 
то ли болты подтянуть, то 
ли выяснить причину «чу
жого» стука в двигателе, 
осмотреть прицеп — не по
явилась ли трещина на ра
ме по сварочному шву. 
Впрочем, ремонтироваться в 
дороге — тоже для нас де
ло привычное. ОпасносТь-то 
подстерегает, где ее не 
ждешь.

Вот о дорогах можно бы 
рассказать, так ведь это — 
проза жизни. КрАЗ — на
деж ная машина! — в нор
мальных условиях накрутил 
бы тысяч четыреста без 
капремонта, а у нас — 90 
тысяч километров, два года
— и баста. Тридцать кубов 
нагрузишь, да еще (при хо
рошей погоде) пару кубов 
сверх прихватишь, и пи
лишь полдня до лесобиржи.

Отменная машина КрАЗ. 
Хотя мой МАЗ ходил че
тырнадцать лет. И еще мог 
бы. Сейчас МАЗы уже не 
выпускают. С запчастями, 
правда, туговато было. Р а 
ботал тогда один на маши
не, сам доставал запчасти. 
Все автопредприятия в ок
руге объездил. Зато МАЗик 
и работал как часы.

Сам виноват, что с м а
шины сняли. Надо было 
отбить телеграмму, что за 
держусь на неделю (это 
когда жена заболела, дали 
краткосрочный отпуск), и 
все было бы в порядке. 
Просил любое наказание, 
только бы никого не саж а
ли на мой МАЗик. Н аказа- 
ли-то не меня, а машину —

через месяц начала сы
паться. Ребята предупреж
дали Грислина: отойдут
савинские гайки, и на при
кол поставишь машину. Так 
и вышло: за два месяца
вытянул из нее все, выдох
ся МАЗик.

Вот это время, пожалуй, 
было трудным: уязвлено
профессиональное самолю
бие. Считали одним из луч
ших шоферов, ставили в 
пример, награждали — и 
на тебе: Савин ходит в сле
сарях. Нет, я не отношусь 
с Пренебрежением к другим 
профессиям, но / каждый 
должен заниматься делом 
своей жизни. Убежден: 
самая нужная профессия — 
шофера.

Слышать приходилось: 
шоферы костерят почем зря 
свою жизнь. Эти люди, от
кровенно скажу, самые пре
данные шоферскому делу.. 
И «чернят» они ее, чтобы 
показать, насколько она 
хлопотней, а потому и 
требует большего уваж е
ния. Кто же мешает тебе 
переквалифицироваться или, 
на худой конец, пересесть 
с лесовоза?

Ну, а я этого сделать не 
•могу не только из уважения 
к себе, но и к тем, кто пу
тевку в жизнь дал. Помню, 
пришел я несмышленышем 
в колхозную МТС. Мне бы
ло неполных четырнадцать. 
Семья большая, а я самый 
старший. И начали меня 
учить уму-разуму. Н астав
ники были опытные, умные. 
Я старался изо всех сил. 
Гордость меня переполня
ла: мне казалось, старшие 
доверяли всегда самую от
ветственную работу. Вер
шиной мечты был тот день, 
когда я проложил на «на- 
тике» первую свою бороз
ду на колхозном поле в 
Осииских прудках, что в Р я 
занской области. Д о сих 
пор вижу эту борозду и 
слышу запах земли, пере
живаю вновь то мальчи
шеское упоение.

Потом был первый рейс 
на армейской машине (слу
жил здесь же, на Севере), 
первые кубометры вывезен
ной древесины, но того ли
кующего чувства почему-то 
больше не появлялось. Не 
потому, что иссяк интерес 
к работе. Вот в ноябре 
мою фамилию занесли в 
областную Книгу «Трудо
вых подарков XXV съезду 
КПСС» — досрочно выпол
нил пятилетку. Приятно, 
конечно. Но эту радость 
переживаешь «по-взросло
му». Видимо, в этом суть».

Алексей Павлович Савин 
на мою просьбу, рассказать 
об одном из эпизодов сво
ей работы, задумался. М ол
чание длилось минуты две. 
И я решил, что эпизодов 
много, и он просто затруд
няется в выборе. Как бы 
перелистав все пережитое 
почти за три десятилетия, 
он произнес:

— Знаешь, пожалуй, для 
меня самое важное событие 
в жизни — первая бороз
да... — и рассказал о том, 
что вы уже прочли.

А. АЗАРЕНКО

И з в е щ е н и е
16 декабря в кабинете тической и экономической 

политпросвещения парткома учебы (занятия методиче- 
Ковдорского ГОКа состоит
ся городской семинар про- ских секЧии)- 

sai пагандистов системы поли- Начало в 14 часов.'



Б О Е В О Й  Л И С Т О К  « Р У Д Н О Г О  К О В Д О Р А »

ИНФОРМАЦИЯ
ДНЯ

За неделю со 2 по 9 де
кабря на пусковом ком
плексе бадделеитового про
изводства произошли сле
дующие изменения:

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА

«Промстрой-1» закончил 
основные работы.

Участок «Металлургпро- 
катмонтажа» закончил об
вязку оборудования труба
ми. Участок «Севзапэлек- 
тромонтажа» —  подключе
ние электрооборудования.

«Мехналадка» и «Элек
троналадка» прокрутили 37 
концентрационных столов, 
2 электромагнитных сепа
ратора.

Участок «Севзапсталькон- 
струкции» устанавливает 
площадки обслуживания на 
концентрационных столах.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА

Комментирует замести
тель начальника участка 
гравитации АБОФ А. В. 
Смирнов:

—  25 декабря должны 
приступить к прокрутке 
оборудования на воде. Для 
этого надо развести трубо- 
проводы на концентраци
онные столы, гидрокласси- 
фикаторы и насосы. Но

участок «Металлургпрокат- 
монтажа» свернул работы и 
не устраняет проектные от
клонения, чем задерживает 
подачу воды и монтаж 
площадок.

«Промстрою-1» и «Сев- 
запстальконструкции» необ
ходимо заделать проемы в 
бетонных перекрытиях, ус
тановить ограждения, то 
есть обеспечить безопас
ность работы обслуживаю
щего персонала.

* * *
За неделю со 2 по 9 де

кабря на строительстве 
пускового комплекса вер- 
микулитовой обогатитель
ной фабрики произошли 
следующие изменения:

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА

Прокрутили пластинча
тый питатель в первичном 
дроблении, грунтовые на
сосы в приямке ПР-1 глав
ного корпуса.

Смонтировано: 4 гро
хота, 2 скрубера в отделе
нии обогащения, 3 конвей
ера в первичном дробле
нии, 16 концентрационных 
столов в главном корпусе, 
три грохота и вибропита
тели в отделении обезво
живания. Продолжается об
вязка оборудования тру
бами.

На складе готовой про
продукции прирельсовой 
базы навешены 120 пане
лей. «Промстрой-2» предо
ставил фронт работ суб

подрядным организациям 
на прирельсовом скла
де: «Севзапстальконструк-
ции», «Металлургпрокат- 
монтажу», «Гидроэлектро
монтажу» и другим.

Смонтированы 4 стальные 
фермы покрытия на тар
ном отделении. Ведутся 
электромонтажные работы 
в материально-техническом 
складе. Выполнена канали
зация прирельсовой базы 
в полном объеме.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА

Комментирует старший 
инженер отдела капиталь
ного строительства ГОКа
«Ковдорслюда» С. Д. Ху- 
торянский:

—  Тяжелое положение 
сложилось на хозфикаль- 
ном коллекторе. Грунт
6— 8 категории, глубина
траншеи достигает 8 мет
ров. Организация работ
здесь неудовлетворитель
ная. Экскаваторы постоянно 
выходят из строя, а ремонт 
на месте не организован.

В ближайшие дни необ
ходимо проложить магист
ральные теплосети и водо
провод. Чтобы войти в гра
фик выполнения работ на 
прирельсовой базе и 25 
декабря закончить про
крутку оборудования, уча
сткам «Металлургпрокат- 
монтажа» и «Гидроэлек
тромонтажа» надо увели- 
чись количество людей и 
усилить темпы работ.

Е Р Е В Я Н Н Ы Е  У З О Р Ы
Три года бригаде Викто

ра Алексеевича Копытова. 
Стаж небольшой. Но воз
главляемый им коллектив 
— один из лучших не толь
ко в «Отделстрое», а и _ в 
т р е с т е  «КовдОрстрой». 
Бригада в свой профессио
нальный праздник — День 
строителя — рапортовала о 
выполнении годового зад а
ния. Первого ноября — ос
тавила позади рубеж 9-й 
пятилетки и живет забота
ми десятой.

И это не удивляет, ра
бочие в большинстве своем 
многоопытные, кадровые 
специалисты. Костяк брига
ды составляют такие вете
раны, как В. В. Власкин,. 
И. А. Кочуров, А. А. Смир
нов, В. В. Гавричев, Ю. М. 
Лютов и В. Н. Калугин. 
У каждого из них по мень
шей мере десятилетний стаж  
строителя. И в том, что 
Копытову поручили руково
дить' бригадой, нет ничего 
неожиданного: Виктор Алек
сеевич пришел на стройку 
в пятьдесят третьем. С тех 
пор все время при одном

Й ^ Р Ы Л П Ы Н
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деле. Почти три пятилетки 
бригадирствует.

Приятно смотреть, как 
трудятся плотники. В дви
жениях ничего лишнего, все 
рассчитано до минуты. П о
этому каждый член коллек
тива за смену настилает 15 
квадратных метров полов 
.вместо плановых 9,5.

Одним словом, секрет 
успехов бригады прост: она 
умеет хорошо работать. А 
бригадир умеет организо
вать труд, сплотить людей, 
нацелить их на выполнение 
определенных заданий.

Уже в конце рабочего 
дня каждый знает, где он 
будет работать, как обеспе7 
чен стройматериалами на
завтра.

Их называют еще и 
бригадой дружных. Этот 
титул коллектив плотников 
В. Копытова вполне оправ* 
ды вает. Он стабильный. 
Здесь практически изжита 
текучесть. Почти все — 
ударники коммунистическо
го труда. Хорошо развито 
в бригаде и наставничест
во. Всем коллективом по
могли овладеть мастерст
вом Н. Первушкину, В. Та- 
нюшеву, Н. Ермакову. Все 
комсомольцы. Сейчас они 
служ ат в армии, и хорошо 
служат. Пишут письма в 
бригаду —- считают ее сво- 
•ей. Их возвращения ждут.

Недавно в коллективе 
появились еще два нович

ка: Михаил Коновалов и 
Владимир Самойлов. С пер
вого же дня отнеслись к 
ним с вниманием, и у ре
бят пробудился интерес к 
работе, что и требовалось. 
Практических навыков по
ка у них мало, но это дело 
наживное. Они уверенно по
стигают «строительную на
уку». А помогают им опыт
ные рабочие В. Калугин и 
В. Власков.

Нередко квалификацион
ная комиссия повышает 
разряды плотникам В. Ко
пытова. Ходатайствует об 
этом бригада. Вот и на 
этот раз Н. Николаенко, 
М. Дубику и Н. Стоян при
своили четвертый. Успехам 
радовались вместе. Все со
бытия отмечают коллектив
но: дни рождения, получе
ние квартир. В бригаде 
горе и радость — общие.

Что сделано руками плот
ников Виктора Алексеевича, 
я не перечисляю. Многие 
дома построены с их по: 
мощью, при их участии. 
Сейчас они трудятся на 
24-м: настилают полы,
вставляют оконные блоки, 
шкафы. Словом, готовят 
фронт работ штукатурам- 
малярам, чтобы новоселы 
получили ключи от кварти
ры к новогоднему празд
нику.

В. НИКОЛАЕНКО, 
инженер ОТиЗа «От- 
делстроя».

На
тормозах

Гараж  хозавтомобилей— 
один из объектов пускового 
комплекса АБОФ. Д о сро
ка его сдачи остались счи
танные дни, а выполнено 
только 40 процентов объе
ма работ, и сегодня ход 
строительства нельзя на
звать удовлетворительным.

Бригада В.> Горшкова из 
управления «Промстрой-1» 
занимается установкой па
нелей и плит на админист- 
ративно-бытовом здании, 
бетонирует площадку под 
стоянку автомашин.

—■ Бетон принимаем, — 
говорит бригадир,. — а с 
панелями и плитами одно 
недоразумение. Началось с 
того, что первая партия 
оказалась полностью бра
кованной, вторая — напо
ловину. Когда, наконец, по
явились качественные, по
шли перебои с поставкой. 
И так с июля. А в социа
листических обязательствах 
бригады было записано: 
сдать АБЗ 30 августа...

Бригада В. Звира из то
го же управления ведет 
кирпичную кладку корпуса 
мойки. Когда я подошел к 
ним, каменщики дружно ра
ботали. Значит, материалы 
есть. Но меня разочарова
ли. Д а, есть кирпич, раст
вор, а вот подмостей мало
вато. Сейчас только закон
чили перетаскивать с од
ной стороны на другую. 
Время ушло. Теперь нажи
мают.

В главном корпусе рабо
тает бригада В. Андреева 
из «Севзапстальконструк- 
ции».

— Плохи наши дела, — 
сказал бригадир. — Не бы
ли вовремя выполнены фун
даменты — задержка. Мон
чегорское управление не 
полностью укомплектовало 
конструкциями — простаи
ваем. Освещение плохое. 
Из-за этого не полностью 
испольйуем первую смену, 
вторую — не организуем. 
Как видите, 1 мнение брига
диров одно — плохая ор
ганизация труда. И, пока 
ее не улучшат, сроки сдачи 
гараж а будут пересматри
ваться еще не один раз.

Наш корр.

ОТ РЕДАКЦИИ. Эти за
метки были подготовлены 
к печати к прошлому но
меру. И мы решали поин
тересоваться, что же за 
неделю изменилось?

В. Горшков: Стеновыми 
панелями на администра
тивно-бытовом здании нас 
так и не обеспечили. А на 
главный корпус частично 
панели есть, но мы не мо
жем их установить — нет 
столиков для их монтажа. 
Вчера обещали завезти из 
КПП 20 штук, но, как ви
дите, нет их и сегодня. 
Так что теперь ждем не 
только панелей, но и сто
ликов...

В. Звир: Подмости не 
завезли. Обошлись теми, 
что были. Но времени на 
кладку стен корпуса затра
тили вдвое больше. Сейчас 
работаем на пристройке к 
главному корпусу. Нам вы
делили автокран с вылетом 
стрелы 8 метров. Но он не 
в состоянии обеспечить пр- 
дачу строительных материа
лов для 12 человек.

В. Андреев: Освещение
сделали, конструкциями 
укомплектованы. Работаем 
двумя бригадами в три 
смены.

Так что, как видите, пус
кового напряжения на га
раже хозавтомобилей не 
чувствуется.

Праздник, который 
всегда с тобой

(Начало на 1 стр.)

растало, поскольку от вы
ступления к выступлению 
менялось лишь лицо уча
стников в очередном «пев
ческом» номере.

Как уже упоминалось, 
первый тур фестиваля со
стоялся накануне Дня Кон
ституции. Была празднично 
оформлена сцена: герб Со
ветского Союза, флаги со
юзных республик. П разд
ничным подарком стало вы
ступление продавца ОРСа 
Наталии Сакович, испол
нившей п е с н ю  «Белая 
Русь». Одобрение зрителей 
заслужила и Валентина 
Кондрашина, солистка кол
лектива рудника «Ж елез
ный», исполнившая попу
лярные эстрадные песни. "

Ничего неожиданного не 
было в успехе крановщицы 
железорудной обогатитель
ной фабрики Веры Голико
вой и машиниста экскавато
ра Владимира Кудрявцева 
—- их имена давно извест
ны любителям самодеятель
ного искусства.

В заключение , концерта

свою программу продемон
стрировала агитбригада 
рудника, тепло встреченная 
залом. Весь материал для 
выступления члены брига
ды взяли из жизни своего 
коллектива, осветив в двух 
частях «приятную» и «не
приятную» стороны. Лучше 
удалась «неприятная» часть: 
«Сачки» ищут резервы» и 
секстет «Алкоголики». Прав
да, были заминки между 
интермедиями, но основа 
агитбригадой заложена 
прочная, на ней можно от
шлифовать программу ко 
второму туру. Хотелось бы 
обратить внимание членов 
бригады на то, что «прият
ная» часть коротковата, по
ложительных п р и м е р о в  
можно взять и побольше.

А теперь, перефразировав 
рефрен из куплетов агит- 
бригадовцев, хочется' ска
зать на прощание:

— До января осталось 
пять минут! — потому что 
25 января состоится второй 
тур фестиваля, новая встре
ча с участниками самодея
тельности.

Е. ТРУБИН.

ГЛ ЛЫСЛИ

О Р Г К О М И Т Е Т

фестиваля самодеятельного народного 
творчества

во главе с секретарем парткома Ковдорского ГОКа 
Б. П. Солониновым отметил: отлично выступил сводный 
хор (110 человек), а также хоровые коллективы фабрики, 
ЖКО и рудника (руководители Т. Г. Камра, А. М. Бедуля, 
аккомпаниатор В. И. Сидоренко), трио в составе Н. Се
лезневой, JI. Черемных, В. Архангельской; солисты — В. 
Кондрашина (рудник), В. Кудрявцев (рудник), Н. Сакович 
(ОРС), В. Голикова и Б. Яковлев (обогатительный комп
лекс); вокальная женскяа группа обогатительного комп
лекса (руководитель Т. Г. Камра); агитбригада рудника 
«Железный» (руководитель А. М. Семенов).

Отметив большую творческую и организаторскую рабо
ту творческих работников Дворца культуры, оргкомитет 
постановил: ходатайствовать перед администрацией комби
ната о поощрении работников Дворца культуры Т. Г. Кам
ра, А. М. Бедуля, В. М. Лондкевич, А. М. Семенова. Орг
комитет направил письмо в отдел культуры исполкома 
Апатитского городского совета депутатов трудящихся о 
поощрении преподавателя музыкальной школы В. И. Си
доренко.

Г. СЕМЕНОВА,
директор Дворца культуры.

П о л у м е р а
опьянения. Таким образом,
известна первопричина про
гулов, хулиганства. На к а ж 
дом предприятии есть кате
гория работников, с кото
рыми все — администрация 
и общественные организа
ции — чуть ли не нянчатся. 
Кто даст гарантию, что 
П. Т. Зуев (рудник «Ж е
лезный»), А. Д. Цапаев 
(железорудная обогатитель
ная фабрика), Я. В. Бори- 
сяк (ЦТТ), Н. И. Дегтярев 
(РМ Ц ), М. М. Долматов, 
П. Н. Шабунин, Р. И. М ар
ков (все трое с АБОФ) и 
другие не принесут прогу
лы и в будущем году, если 
они побывали в медвытрез
вителе в 1975 году.

Всегда ли мы задумы ва
емся над тем, что рекомен
дации и методы воспита
ния стали у нас шаблоном: 
«проработка» у начальника, 
вызов в товарищеский суд, 
в комиссию по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом, 
карикатура в сатирической 
газете.

И при этом полагаемся 
на здравый смысл, на ин
туицию. Никто из членов 
этих общественных органи
заций не обучался приемам 
воспитания и перевоспита
ния великовозрастных «ша
лунов», семинары ж е про
водятся раз в несколько 
лет. Не помню, чтобы чле
ны товарищеских судов об
менивались опытом работы, 
применяли методы, оправ
давшие себя в других кол
лективах.

Заслуживает внимания 
практика работы товарище-

м
ВСЛУХ

Одна из проблем, давно 
стоящих перед коллекти
вом комбината, (да и дру
гих предприятий города) и 
требующая безотлагательно
го решения—нарушения об
щественного порядка и тру
довой дисциплины.

Она, эта проблема, у 
многих отнимает массу 
энергии, времени. Однако, 
приходится с сожалением 
констатировать, что усилия 
общественных организаций 
и активистов не принесли 
и в этом году ожидаемых 
результатов.

Более того, в сравнении 
с' минувшим годом количе
ство нарушений возросло 
на 50 процентов, причем 
нашлись и такие, которые 
умудрились подставить но
гу своему коллективу по 
два-три раза. Мы потеряли 
больше чем вдвое рабочих 
дней, увеличилось количе
ство привлеченных к адми
нистративной ответствен
ности за мелкое хулиган
ство.

За  редким исключением,, 
все нарушения совершены в 
состоянии алкогольного
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ДОЛГ КАЖДОГО
В соответствии с планом 

боевой подготовки рабо
чих, служащих и нерабо
тающего населения нача
лись занятия в системе 
гражданской обороны Ков- 
дорского горно-обогати
тельного комбината по 
двадцатичасовой програм
ме всеобщего обязатель
ного минимума знаний. 
Усилия коллектива в этом 
году направлены на отра

ботку практических норма
тивов, включающих приемы 

и способы защиты от со
временного оружия.

Вводное занятие состоя
лось первого декабря. Те
ма его: «Самоотверженное 
и добросовестное выпол
нение обязанностей по 
гражданской обороне —  
долг каждого гражданина 
СССР и важное условие

защиты населения от ору
жия массового поражения».

Организованно приступи
ли к занятиям коллективы 
дорожного участка (ответ
ственный М. А. Сульжен- 
ко), отдела технического 
контроля (занятия ведет 
Л. А. Зубова), все шесть 
групп участка обогащения 
железорудной обогатитель
ной фабрики под руковод
ством Н. А. Гунько.

В. РЫБАЛЬЧЕНКО, 
начальник штаба
гражданской обороны.

а
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ш ш Ё Ш кш к
За плечами педагога-вос- 

питателя Зои Георгиевны 
Родыгиной — громадный 
опыт работы в детских до
школьных учреждениях. 
Более восемнадцати лет 
Зоя Георгиевна воспитыва
ет дошкольнят. Сколько 
терпения, энергии, доброты 
и ласки надо отдать малы
шам, чтобы подготовить их 
к новой — школьной жиз
ни. !

Она передает свой опыт не 
только молодым специали
стам яслей-сада «Солныш
ко», в котором работает со 
дня его открытия, но и их 
коллегам из других до
школьных учреждений: Зоя 
Георгиевна руководит ме
тодическим объединением 
ясельных групп Ковдора. За 
добросовестный труд на
граждена Почетными гра
мотами А п а т и т с к о г о  
горОНО, администрации 
парткома и профкома Ков- 
дорского ГОКа.

На снимке: педагог-вос
питатель яслей-сада «Сол
нышко» 3. Г. Родыгина.

Фото Ю. Петрухина.

Члены штаба «Комсо
мольского прожектора» тре
ста «Ковдорстрой» совмест
но с врачом санэпидстанции 
В. Ф. Евдокимовым и ак 
тивистами городского опе
ративного отряда провели 
рейд под девизом «Обще
житие — твой дом».

На этот раз мы побыва
ли в общежитии №  6.

Проверяли комнаты вы
борочно, на всех этажах. 
Воспитатель Н. Л . К ож ев
никова знакомила с ж иль
цами, характеризовала их 
поведение в быту, отвечала 
на вопросы, а их возникало 
немало.

В первую очередь надо 
оговориться — общежитие 
в целом имеет непригляд
ный вид и не соответству
ет элементарным санитар
но-гигиеническим требова
ниям: оно перенаселено.
Единственная сушилка не 
функционирует и превра
щена в склад. Комнаты, ко
ридоры, санузлы плохо уби
раются. Белье вовремя не 
меняется.

В одной комнате парни 
лежали на старых измятых 
простынях, не раздеваясь, 
из другой с грязным поло
тенцем на плече (наверное, 
нм «чистили» ботинки) от
правлялись в умывальник. 
В тумбочке у некоторых 
жильцов продукты сосед
ствуют с книгами и мылом. 
П о д о б н ы й  «натюрморт» 
представлен в комнате 
№  44, а ее обитатели, ра-

б о ч и е «Телефонстроя» 
Алашкин и Шнюков, счи
тают такое совмещение 
вполне естественным.

Впрочем, эта комната со
держится в относительном 
порядке, особенно в сравне
нии с комнатой № 37, в ко
торой живут рабочие спе
циализированного управле
ния № 6. Там верхняя 
одеж да разбросана повсю
ду: на батареях, за ш ка
фом и просто на полу. В 
шестидесятой предпочита
ют спать без постельного 
белья, грязное и рваное, 
оно лежит под подушками. 
Фамилии этих «спартанцев» 
не называем, считая доста
точным ограничиться со
стоявшимся разговором.

Однако было бы неспра
ведливым обвинять в не
ряшливости всех обитате
лей общежития. В комна
те № 66 живут шоферы ав
тотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой» С. 
Исмаилов и С. Лангуев. 
Вещи на своих местах, чис
тота, аккуратность. Тесно
вато, но как уютно!

Мы настойчиво пытались 
выяснить, кто из руководи
телей или членов обществен
ных организаций интересо
вался отдыхом и бытом сво
их рабочих. Комендант об
щежития Г. Т. Ворошилина 
такого случая не припом
нила.

Нельзя сказать, что здесь 
часто проводятся лекции, 
беседы, читательские кон

ференции. Что ж е предпри
нято, чтобы оздоровить об
становку? Ровным счетом 
ничего, если не считать пла
на работы (для отчета) у 
воспитателя и наглядной 
агитации в фойе.

За  пять последних меся 
цев из этого общежития в 
медвытрезвитель было от 
правлено 27 человек. А ра 
бочий «Промстроя-1» Ах 
метжан Гайсин и грузчик 
столовой № 1 ОРСа Ков 
дорского ГОКа Николай 
М азяр «отличились» дважды 

В борьбе с подобным яв 
лением большую роль дол 
жны играть бытсоветы. Но, 
к сожалению, на практике 
не всегда так. Бытсовет об 
щежития (председатель 
Юрий Анисимов) заседает 
нерегулярно. Последнее д а 
тируется... концом августа, 
когда его решением были 
выселены злостные пьяницы 
И. Калашников и А. Ива 
нов. А между тем, чтобы 
добиться, эффекта в борьбе 
с нарушителями правил со
циалистического общ ежи
тия, необходимо ее вести 
широким фронтом, всеми 
доступными способами и 
методами. Здесь должно 
быть единение трех сил: 
воспитателя, общественное 
ти и администрации пред 
приятий.

А. СИДОРОВ, 
начальник штаба «Ком
сомольского прожекто
ра» треста «Ковдор
строй».

ж е  м е р а
ского суда ремонтно-меха
нического цеха. Хотя общее 
количество случаев нару
шений общественного по
рядка, прогулов там пока 
не уменьшилось, однако то
варищескому суду не при
ходилось рассматривать там 
повторно ни одного дела.

Год назад слесарь сбор- 
но-разборочного участка Т. 
считался неисправимым на
рушителем трудовой дис
циплины. Его сняли с долж 
ности бригадира, дважды 
переводили на нижеоплачи
ваемую работу, уже вопрос 
стоял об увольнении. Тог
да решили его заслушать 
на товарищеском суде. П ро
шло немного времени, и че
ловека словно подменили: 
сейчас трудно поверить, 
что Т. опаздывал, прогули
вал, попадал в вытрезви
тель. То же самое можно 
сказать о слесаре-котель- 
щике участка металлокон
струкций Б. Его поведение 
рассматривалось на това
рищеском суде, он был по
ставлен на учет комиссией 
по борьбе с пьянством и ал
коголизмом. А год спустя 
Б. сняли с учета, назначили 
бригадиром, он успешно 
окончил школу рабочей мо
лодежи.

Однако члены товарище
ского суда РМ Ц  считают, 
что они не добились глав
ного: заинтересованности
всего коллектива в судьбе 
оступившихся, рабочие не
охотно присутствуют на 
слушании «дела», многие 
считают: если вас выбрали, 
вы и судите, а наше дело

— сторона.
Начальник цеха техно

логического транспорта В. А. 
Вестернин убежден, что са
мый эффективный метод, 
это когда нарушители тру
довой дисциплины и обще
ственного порядка держ ат 
ответ перед коллективом 
бригады: ведь по условиям 
социалистического соревно
вания бригада лишается 
призового места, премии. 
Видимо, такие методы 
воспитания приемлемы и в 
устоявшихся коллективах,, 
у которых есть выдерж ав
шие испытание временем 
традиции.

Коллектив АБОФ пока 
занимает «ведущее» место 
по количеству прогульщи
ков и нарушителей общест
венного порядка. Но когда 
электросварщика В. А. Си- 
зинцева привлекли к уго
ловной ответственности за 
хулиганство, совершенное в 
нетрезвом состоянии, вме
сто общественного обвини
теля был послан... защитник. 
Народный суд осудил В. 
Сизинцева к двум годам 
лишения свободы.

Не умаляя значения то
варищеских судов в борьбе 
с нарушителями обществен
ного порядка, трудовой дис
циплины, начальник отдела 
кадров О РСа К. В. Аксено
ва считает, что и индивиду
альный метод воспитания 
может дать хорошие ре
зультаты. Правда, он из 
самых кропотливых, тре
бующих много энергии, тер
пения, времени и педагоги
ческих навыков.

Работниц ОРСа Б. и Р.
еще недавно считали непод- 
дающимися общественному 
воздействию. К. В. Аксено
ва взяла их под личную 
опеку, навещала не только 
в воскресенье, но и в празд
ничные дни. О том, как 
«опекаемые» сначала от
неслись к ней, можно су
дить по тому, что одна из 
них даж е велела детям н^ 
пускать Аксенову в кварти
ру. Прошло немало време
ни, пока не наступил, пере
лом. Женщины вообще пе
рестали употреблять алко
гольные напитки, добросо
вестно трудятся, свободное 
от работы время отдают 
семье.

Ранее считалось, что зло
употребляют алкогольными 
напитками в основном лю
ди с невысоким образова
тельным цензом, и что от
сюда все их беды. Анализи
руя случаи нарушения об
щественного порядка за ис
текшие десять месяцев, 
можно сделать вывод: об
разовательный уровень вы
пивох возрос, а количество 
их не уменьшилось. К то
му же, около 40 процентов 
всех нарушителей — мо
лодежь. ' Е с т ь  с р е д и  
них и несовершенно
летние, которые побывали 
в медвытрезвителе по не
скольку раз. Так, С. Зо 
тов, работавший в ЦТТ, в 
1974 году доставлялся в 
медвытрезвитель пять раз, 
привлекался к администра
тивной ответственности. Н е
совершеннолетний Могила

трижды побывал в меди
цинском вытрезвителе, за 
мелкое хулиганство привле 
кался * к административной 
ответственности. Их роди 
тели, такж е работающие 
в ЦТТ (причем оба хоро
шие производственники), 
воспитанию детей уделяли 
мало внимания, переложили 
эти заботы на школу. А 
школа отослала их на ис 
правление в коллектив, где 
работают отцы...

Поставленные перед ф ак
том падения человека, мы 
лишь тогда начинаем заяв 
лять об этом во весь голос 
и «прорабатывать» винов
ника во всех инстанциях. 
Какой начальник цеха, пар
тийный и профсоюзный ак
тивист может сказать, что 
он —- частый гость в об
щежитиях? А ведь полови
на нарушивших обществен
ный порядок живет в обще
житиях.

Обычно пьяниц и про
гульщиков «сортируют» по 
их стаж у работы на пред
приятии. Самая «весомая» 
категория—те, кто работа
ет первый год. Мы как-то не 
придаем значения тому, что 
почти все они — семейные 
и холостяки — живут в об
щежитиях, забываем, что 
нарушения можно и надо 
предупреждать, используя 
с и л у  административной 
власти, общественных орга
низаций. Если и впредь ог
раничиваться полумерами,з 
следующем году нас ож и
дает такая же картина.

П. КОЛОДИН,
начальник отдела кад
ров Ковдорского ГОКа.

Топтобусом 
б ы с т р е е

История в письмах, ответах, телефонных 
звонках, без пролога и пока эпилога.

СНАЧАЛА БЫЛО ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ:
«Работники цеха технологического транспорта, как 

никто другой, страдают от плохой работы автобусного 
парка, особенно, если автобусы ходят не по расписа
нию (как было 10, 11 ноября утром), интервал дости
гает 40 минут, на линии только 2 автобуса. Нам при
ходится пробираться в цех по скользким тропкам ми
мо железорудной и апатитовой фабрик. А ведь комби
нат ежемесячно платит автобусному парку 3.500 рублей 
за доставку рабочих до лестницы, но ни один водитель 
автобуса этого не делает — останавливаются возле 
корпуса дробления. И вот мы (и не только мы, но и 
работники Ц ЗЛ , КИП и фабрики) вынуждены каждый 
раз идти до той остановки, вернее, не идти, а бежать 
изо всех сил. Иначе водитель автобуса, заметив, что вы 
не скачете галопом, закроет дверь и на ваших глазах 
уедет.

Поэтому бег с препятствиями входит в обязатель
ную программу дня. Препятствиями ж е служат летя
щие по дороге автомобили. Поскольку мы, стремящиеся 
догнать автобус, и грузовые автомашины пользуемся 
одной и той ж е проезжей частью, так как специально, 
оборудованной пешеходной дорожки на этом участке 
дороги нет. Утром, в обеденный перерыв и вечером на
блюдается такая картина: многострадальный пешеход 
бежит и думает: «Успею, успею, постоит еще минутку », 
а водитель многотонного КрАЗа, едущий следом, види
мо, думает: «Быстро бегает, а моя ласточка — быст
рей». Пешеход, естественно, уступает дорогу и, обесси
ленный и обрызганный грязью, ш агает к автобусу, ко
торого и след простыл. Прождав 10— 15 минут, доби
рается до дома, глотает, как чайка, обед и снова с 
мыслью «успеть бы на автобус» бежит на остановку. 
А вечером — опять «соревнования», не говоря уж е о 
постоянных давках. На следующий день — то ж е самое.

Попутно напомним, что вопрос о строительстве пе
шеходных переходов решался в разных инстанциях на 
комбинате, да так и завис в каком-то кабинете. Надолго?

П. Дмитриев, В. Головкин, А. Курило и другие,
всего сто подписей.

ПОТОМ БЫЛ ОТВЕТ ОФИЦИАЛЬНОГО ЛИЦА 
НА ОФИЦИАЛЬНЫЙ ЗАПРОС РЕДАКЦИИ:

«По маршруту ул. Гоголя — ЦТТ, согласно дого
вору от 24/Х-75 года под номером 5 2 110796, выделено 
для перевозки рабочих 6 автобусов, из них 4 — с утра 
и 2 — после обеда.

В связи с безопасностью движения автобусов оста
новка от лестницы перенесена к цеху дробления.

Автобусный парк условия договора выполняет.
И. о. начальника автобусного парка А. ЛОМА
КИН».
ПОТОМ БЫЛИ ТЕЛЕФОННЫЕ ЗВОНКИ ИЗ РЕ

ДАКЦИИ.
Руководители автобусного парка обычно возмущ а

ются появлением в газете критических заметок в их 
адрес. Дескать, кому-то ударит блажь перенести оста
новку (видите ли, ж алко газоны, которые топчут пас
сажиры) или кто-то закапризничает по поводу неудов
летворительного графика движения автобусов, а ты 
хоть из шкуры вылазь. Надо, мол, сначала проконсуль
тироваться.

Посчитав официальный ответ — отпиской, мы по
звонили начальнику парка А. М. Щукаеву и услышали 
в ответ консультацию:

— Наши шоферы работали в праздничные дни. 
Имеют они право на отгулы?

Во-первых, никто не оспаривает этого права. Во- 
вторых, почему непременно отпускать сразу всех 10 и 
11 ноября? В третьих, можно ж е предупредить диспет
чера комбината, что такого-то числа автобусы ходить 
будут по «аварийному» графику! Естественно, вывесив 
загодя такой график.

А два дня спустя — снова сигнал. Снова звоним в 
автобусный парк и снова слышим обезоруживающий 
ответ:

— Автобусы ходят по расписанию.

ПОТОМ БЫЛО ЕЩЕ ОДНО ПИСЬМО:
«Когда мы подошли к остановке «Дробление», там 

было уже человек 10. Обычно в таких случаях дум а
ешь, что скоро будет автобус. Стоим, ждем. Проходит 
10, 15 минут. У некоторых не выдерживают нервы. 
Впрочем, дело не в нервах: истекло время обеда.

Самых терпеливых осталось трое. Автобус пришел 
12-25. Мы его прождали ровно 55 минут. Впритык за 

ним шел другой (№ 25-11), а из-за поворота на подмогу 
уже спешил третий (№ 85-16). Везти им было уже не
кого.

Можно было бы промолчать, если бы подобные слу
чаи были исключением. С каким трудом добираемся 
утром на работу?! Иной раз не знаешь, на какую ос
тановку идти. То автобус не останавливается, то вооб
ще стороной ее объедет.

Утренние рейсы заканчиваются рано. Полдевятого 
и точка. Кто не успел помыться до этого времени, 

напрасно мерзнет на остановке. А ведь ночную смену 
отработали!

А если найдется смельчак и скажет водителю: «За
чем тогда вы таблички с 
интервалами движения вы
весили?», то в ответ услы
шит: «Чай, не в Москве
живешь, не нравится — хо
ди пешком».

СТАРЧЕНКОВ, ЗАЙ
ЧЕНКО, ТЕЗИКОВ и 
другие, всего восемь 
подписей.

Ш кО ВАО Р
12 декабря 
1975 года ^



Победа на финише—  
поражение на старте

С хорошим настроением 
вернулась из Оленегорска 
команда ковдорских школь
ников, участвовавшая в 
традиционной м а т ч е в о й  
встрече по плаванию. В ба
гаж е наших юных пловцов 
— одиннадцать побед на 
различных дистанциях, д в а 
дцать две грамоты за при
зовые места. Правда, побе
ду в матче мы уступили 
оленегорцам, но не на го
лубых дорожках бассейна, 
а вследствие нечеткой ор
ганизации встречи. П ригла
шение на соревнования мы 
получили по телефону... за

день до начала состязаний 
и, так как не знали, по к а
ким возрастным группам 
предстоит выступать, не 
взяли с собой ребят 1964— 
66 гг. рождения. Ведь П о
ложение о соревнованиях 
нам не выслали.

Отлично выступил десяти
классник из семнадцатой 
школы Виктор Кичатый, 
выигравший четыре дистан
ции — стометровку стилем 
брасс он преодолел с т щ м  
рекордом бассейна—2 мин. 
20,0 сек. Четырнадцатилет
няя Оля Ежкова (школа 
№ 18) победила в плава

тельном марафоне — 1.500 
метров вольным стилем с 
результатом 25 мин. 08 се
кунды, она была первой и 
на дистанции 800 метров. А 
в плавании на спине недо
сягаемой для соперниц ока
залась Таня Ж укас из сем
надцатой школы, выиграв
шая дистанции 100 и 200 м.

В декабре ковдорчане 
примут участие в турнире 
пяти городов, посвященном 
XXV съезду КПСС. Этот 
турнир состоится в Запо
лярном. По итогам сорев
нований определится состав 
сборной города для участия 
в первенстве области.

В. ПАРФЕНОВ, 
тренер по плаванию 
спорткомплекса проф
кома Ков д о р с к о г о  
ГОКа.

Л Ы Ж И — З Д О Р О В Ь Е !
Полюбившийся ковдорча- 

нам конкурс «Лыжня зо
вет» проводится в третий 
раз. Участие в конкурсе д а 
ло любителям лыжных про
гулок новый стимул: кому 
не интересно узнать, сколь
ко километров он пройдет 
за зиму?

И вот наступил новый 
сезон, а с ним и конкурс 
«Лыжня-76 зовет!», сроки 
его проведения: 14 декабря 
— 4 апреля. Минимум для

участвующих в конкурсе 
детей и подростков до 18 
лет — 75 километров, для 
взрослых — 150.

Контрольный пункт нахо
дится на прежнем месте — 
у телевизионной вышки по 
субботам и воскресным 
дням с 11 до 14 часов. 
Старт — на улице Озер
ной, напротив дома лесни
чества.

Совет ДСО «Труд».

В воскресенье состоялось 
торжественное закрытие 
шахматного турнира на 
приз газеты «Рудный Ков- 
дор». Победителям и акти
вистам соревнований вру
чены дипломы, призеры на
граждены памятными по
дарками организационного 
комитета.

Шахматисты еще раз го
ворили о том, что назрела 
необходимость создания го
родского клуба, который 
объединит всех любителей, 
древней игры. Клуб станет 
организатором официаль
ных соревнований. Члены 
клуба будут иметь возмож 
ность изучать теорию, еле-

Пять минут 
на
размышления
дить за специальными пе
риодическими изданиями. В 
оргкомитет вошли Влади
мир Кириллов, Вячеслав 
Ванкевич и автор этих 
строк. Видимо, лучше все
го клубу базироваться при 
городском Доме пионеров. 
Опытные шахматисты по
могут приобщить ребят к 
искусству шахмат, будут го
товить их к соревнованиям..

И, наконец, были вклю
чены часы. За победу в 
блицтурнире боролись пят
надцать спортсменов. Чем
пион города Владимир Б у
таков еще раз подтвердил 
свое превосходство, он за 
воевал главный приз, вы
играв тринадцать партий из 
четырнадцати.

В. ЗУБАТЕНКО. 
плиточник «Отделстроя».

Воронам на смех
Обязанности у ассениза

тора известно какие —  вы
возить на свалку мусор. 
Забираем его не только в 
трестовских дома*, но и в 
горбольнице, в нижней сто
ловой и в ресторане. Но с 
недавних пор —  уже меся
ца три —  в столовой и ре
сторане мусором стали 
считать и пищевые отходы. 
А ведь это ценный корм 
для скота.

Что же получается, аги
тируем жильцов не выбра
сывать объедки, их сносят 
по крохам в бачки на лест
ничных клетках, а тут еже
дневно тоннами отправля
ют пищевые отходы на 
свалку. Добро бы хоть во
роны ими пользовались, но 
ведь зима, снег. И ценный 
корм для скота просто 
пропадает.

Хорошо хоть нижняя 
столовая сейчас на ремон
те) но из ресторана поток 
отходов в направлении 
свалки не убывает.

М. ЕГОРОВА, 
ассенизатор жилищно- 
коммунальной конто
ры треста «Ковдор- 
строй».

От редакции. Получили 
мы такое письмо и глазам 
не- поверили. Обратились 
за разъяснением к дирек
тору ресторана «Гирвас» 
М. И. Реканду:

«Факты, изложенные в 
письме М. И. Егоровой о 
нерегулярном вывозе пи
щевых отходов из ресто
рана, действительно имели 
место.

Подсобное хозяйство, ко
торое обязано вывозить» 
пищевые отходы, в послед
ние месяцы этот порядок 
нарушало. Сейчас положе
ние исправлено».

Очень хорошо, что поло
жение исправлено. Не про
шло и трех месяцев, кап 
вороны были лишены ре
сторанной пищи. Надолго 
ли! Ведь по сведениям, 
имеющимся в редакции, 
ассенизаторы с первого 
же дня забили тревогу. 
Хотелось бы, чтобы своим 
авторитетным мнением по 
данному вопросу поделил
ся директор подхоза В. С. 
Кузнецов. Как в разрезе 
прошлого (три месяца!), 
так и в смысле будущего.

В О С К Р Е С Н Ы М  вечером
*-* собрались представите

ли общественности города, 
чтобы торжественно отме
тить коллектив работников 
библиотеки профкома Ков
дорского ГОКа, которому 
присуждено первое место 
среди профсоюзных библио
тек области по итогам рабо
ты за 1974 год. Замести
тель председателя профкома 
Ю. П. Малайчук под апло
дисменты присутствующих 
вручил заведующей биб
лиотеки Ф. М. Узенбаевой 
(Почетную грамоту М ур
манского областного Со
вета профсоюзов.

Много сил, знаний и уме
ния вкладывает в любимое 
дело Эмма Георгиевна 
Шахнович, добросовестно 
трудятся и молодые работ
ники библиотеки.

Но небольшой коллектив 
не смог бы решать большие 
вопросы, если бы не под
держ ка общественников, 
объединившихся в «Совет 
при библиотеке». Пионера
ми благородного начина
ния были инженер-строи- 
тель Анна Алексеевна По
лищук, начальник учебно
курсового комбината ГОКа 
Лидия Давыдовна Камене
ва, учитель школы № 18 
Вера Николаевна Звегинце- 
ва. При их активном уча
стии создавался Клуб лю
бителей, поэзии, пожалуй, 
самый популярный из клу
бов по интересам в нашем 
городе.

Донести книгу до массо
вого читателя помогают ор
ганизаторы книгопередви-

жек — люди, которые при 
нимают заявки от рабочих 
на производстве и затем 
приносят нужные издания 
непосредственно в цех. П ро
изводственники опытной фа
брики благодарны Вален
тине Ивановне Федотовой, 
такую же работу проводит

Друзья 
твоего друга
в отделе технического конт
роля Валентина Ивановна 
Майорова, в ремонтно-ме
ханическом цехе Г алина
Александровна Елисеева.

Не удивительно, что с 
помощью активистов кол
лектив библиотеки профко
ма Ковдорского горно-обо- 
гатительного комбината ус
певает сделать многое и 
претендует на звание «От
личная библиотека». Регу
лярно проводятся выстав
ки новых книг, это все ви
дят. Но сколько труда з а 
бирают каталоги, благода
ря которым легко и быст
ро можно отыскать необхо
димое издание или ж ур
нальную статью. А ведь 

Завоевав признание, кол
лектив библиотеки не со
бирается «почивать на лав7 
рах», ищет новые возмож
ности для расширения кру
га деятельности в будущем. 

В. МАКСИМУШКИНА, 
работник Дома пио
неров.

Клуб любителей книги
открылся в Ковдоре. На 
организационном заседании, 
состоявшемся 30 ноября в 
читальном зале городской 
библиотеки, был определен 
круг тем, интересующих 
членов клуба: обзоры но
вых книг, выставки инте
ресных изданий из личных 
библиотек, рассказы о лю
бимых произведениях и мно
гое другое. Клуб намерева
ется установить связь с м а
газинами «Книга — поч
той», что позволит собира
телям книг пополнить свои 
коллекции нужными изда
ниями.

Председателем с о в е т а  
клуба избран электросле
сарь рудника «Ковдор»

Виктор Алексеевич Кайдо- 
вич, секретарем — заведую 
щая городской библиотекой 
№ 2 Ольга Геннадьевна 
Беланович. Не удивляйтесь 
тому, что не знаете о су
ществовании этой библио
теки, она откроет двери в 
январе будущего года на 
Слюдяной, 7.

Следующее з а с е д а н и е  
клуба любителей книги на
мечено на 18 января, тема 
его: обзор литературно-ху- 
дожественных журналов за 
1975 год. Приглашаются все 
желающие.

Н. МИТЮКОВА, 
заведующая городской 
библиотекой № 1.

Пейте индийский чай
Все началось просто. На- — Нельзя!

правился я в кулинарный — Так ведь всегда' мож- 
(можете уже хихикнуть и но было. На обмен же, и 
вспомнить Геннадия Хаза- одна за одну, 
нова) магазин. Вхожу в — Всегда можно было, а 
«предбанник». Ну это тот, сегодня нельзя. Если толь, 
который слева, ну где еще ко заведующая разрешит, 
народа всегда полно. Мне Появляется заведующая.
— в дверь направо. С тру- С минуту смотрела на ме
дом пробиваюсь к заветной ня (может, вспоминала 
цели. Просторный светлый что-то?) и, наконец, сказа- 
зал. Сердце ликует. Кому ла:
пирожное — пожалуйста, — Нельзя!
кому кофе — будьте лю- Предлагаю компромисс: 
безны! — Перелейте, пожалуй-

Мне, например, бифштек- ста, вашу воду в мои бу
сы, пожалуйста! Сырые, ж а- тылки.
реные? Беру жареные. Про- Покупатели захихикали, 
давщица, блондинка со но заведующая серьезно от- 
строгим лицом. Наденькой неслась к рацпредложению 
ее звать, фамилия — Мамо- и сказала, что пробки уже 
нова, тщательно упаковала так не закрыть, 
требуемых пять штук. Спа-; Тащу пустую тару об- 
сибо сказал, смотреть, что ратно. Сразу выпиваю чаш- 
в середине не стал — чай, ку крепкого индийского 
не у кассы, где деньги на- чая, высший сорт. Но на 
до проверять не отходя, этот раз не помогает.

Высоко держ а покупку Вы не знаете, где можно
над головой, опять с боем достать цейлонского? 
беру «предбанник», но уже Э. ОКСИН,
с тыла. Как на крыльях, мастер ремонтно-стро-
лечу домой. Ставлю сково- ительной группы Ков-
родку на плитку и достаю дорской ТЭЦ.
из пакета... четыре биф- К О М М Е Н Т А Р И Й
штекса. Вы спросите меня, Н А Р П Л Н О Г О
почему четыре? А я отвечу iyV\Lj о г ч п а
— больше не было. К О Н Т Р О Л Я

Ну, тут, конечно, волне- Положение с приемом по-
ния, поднялось кровяное суды в магазинах ОРСа 
давление и все прочее. Не народные контролеры про
знаю, кого как, а меня в веряли несколько раз: 10 
таких случаях спасает чаш- октября и 23 ноября в ма
ка крепкого индийского газине № 4, в гастрономе, 
чая. в шестом, двадцать втором,

Ж ена, между прочим, за- двадцать девятом магази- 
мечает, что могло быть и нах. И везде в той или 
хуже, если бы я, например, иной степени нарушалось 
покупал сто бифштексов, постановление о неограни- 
А ведь мог. Ну, скажем, на ченном приеме стеклотары, 
свадьбу дочери. Вспоминаю В конце концов этот во- 
арифметику, произвожу рас- прос был внесен на рас
чет. Нет, двадцать чашек смотрение группы народно- 
чая мне, пожалуй, не одо- го контроля комбината, 
леть. И сдвиги, надо сказать,

Решил лучше сходить в появились. В магазинах 
овощной магазин № 21, что уже вывешены прейскуран- 
в Микрорайоне, за мине- ты, по нашим сведениям, 
ральной водой. Собрал пят- посуду принимают в неог- 
надцать штук пустых буты- раниченном количестве, ес- 
лок, естественно, на обмен тественно, в соответствии с 
и, естественно, одна за од- профилем магазина, 
ну. Захож у в магазин,
спрашиваю:

— Можно поставить пус
тую тару, а сумку запол
нить полной?

В ответ решительно про
звучало:

А. ПАНКРАТОВ,
электрик электроцеха, 
член группы народно
го контроля комбина
та.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

♦  Д А Е М  С П Р А В К У  ф

К  С В Е Д Е Н И Ю  
П О Д П И С Ч И К О В

Подписка на «Руд
ный Ковдор» заканчи
вается 15 декабря с. г. 

+
В О  Д В О Р Ц Е  

К У Л Ь Т У Р Ы  И М Е Н И  
5 0 -Л Е Т И Я  О К Т Я Б Р Я

12 декабря — Вечер от
дыха коллектива обогати
тельного комплекса, посвя
щенный Международному 
году женщин (19).

13 декабря — Конкурс
ный вечер коллектива жи- 
лищно-коммунального отде
ла «Слава тебе, человек тру
да!» (19).

14 декабря — Танцеваль
ный вечер (20).

15 декабря —■ Педагоги
ческий лекторий «Учить де
тей видеть мир» (19).

19 декабря — Вечер от
дыха коллектива цеха 
КИПиА, посвященнЬш Дню 
энергетика (19).

К И Н О
13 декабря — «Золотой 

ключик» (14), «Трое неви
новных» (16).

14 декабря — «Чудак из 
5 «Б» (14), «Свадьба» (16, 
18).

16 декабря — «Невинные 
убийцы» (17, 19, 21).

декабря — «Премия» 
(17, 19, 21).

В К И Н О Т Е А Т Р Е  
« Ю Н О С Т Ь »

13— 14 декабря — «Ту
рецкое копье» (12, 16. 18, 
20, 22), «Пришел солдат с 
фронта» (14).

15— 17 декаб ря’ — «Сто
янка три часа» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22), на удли
ненных сеансах — «Бой — 
пьянству».

18—21 декабря — «Бе
лый клык» (18— 19-го: 12. 
14, 16, 18-15, 20, 22: 20— 
21-го: 12, 14, 16, 18, 20, 22) 
на удлиненных сеансах — 
«Бой — пьянству».

П Р И Н И М А Е Т С Я  
П У Ш Н И Н А

15— 16 декабря в правле
нии Ковдорского городско
го общества охотников и 
рыболовов будут прини
маться шкурки пушного 
зверя.

* *  *

В третий четверг каждо
го месяца с 18 до 20 часов 
комиссия при правлении 
Ковдорского городского 
обш,ества охотников и ры
боловов принимает экза
мены по охотничьему ми
нимуму.

Совет охотобщества.

+
О Т Д Ы Х  —  З И М О Й

В профкоме Ковдорского 
ГОКа имеются путевки в 
Дома отдыха: «Им. Д ж у
зеппе ди Виттория» (с 12/1 
1976 г.), «Лесное» (с 24/1), 
«Скала» (с 25/1). Стоимость 
путевки 14 рублей 40 ко
пеек.

И пансионаты: «Дюны»
(с 2/1 1976 г.), «Батуми»
(с 5/1), «Шепси» (со 2|1), 
«Маяк» (с 8/1), «Имени Во
ровского» (с 12/1). Плата за 
путевки —  30 процентов от 
стоимости.

+
К О Г Д А  В О Т П У С К ?  
Дирекция и профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 31 декабря 1975 года 
заявления, жалобы работ
ников ГОКа по вопросу от
пусков на 1976 год.

Этот номер газеты в типогра 
фии «Кандалакшский  комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРИИНА, верстали М. М. 
СОЛОВЬЕВ А и Н. Л .ГАЛЬ- 
ЦЕВА, клише нарезал  Л.  Д.  
НАБАТОВ, печатали Л.  В. ИВ- 
ЛИ Ц К А Я, Г. И. ТЕРЕНТЬЕВА, 
и Р. Я. СОБОЛЕВА.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

« О ^ Р У Л П Ы Н
ШкОВАОР
Программа созидания

Главная задача десятой пятилетки состоит в последовательном 
осуществлении курса Коммунистической партии на подъем матери
ального и культурного уровня жизни народа на основе динамичного 
и пропорционального развития общественного производства и по
вышения его эффективности, ускорения научно-технического про
гресса, роста производительности труда, всемерного улучшения ка
чества работы во всех звеньях народного хозяйства.

(Из Постановления Центрального Комитета КПСС о проекте ЦК КПСС 
к XXV съезду Коммунистической партии С оветского С оюза «Основные 
направления развития народного хозяйства СССР на 1976— 1980 годы»).

зачитал собравшимся неко- 
ла А. А. Новиков, замести- торые положения из Проек

та Ц К  КПСС «Основные

Коллектив Ковдорского чальник технического отде
горно-обогатительного ком
бината с удовлетворением тель главного энергетика
встретил проект ЦК КПСС Н. К. Березин. Резолюцию направления развития на-
к XXV съезду «Основные митинга приняли единоглас- Р°Дного^хозяйства СССР на

развития на- но: одобрить Проект ЦКнаправления
родного хозяйства СССР на КПСС, вынесенный на об- 
1976— 1980 годы». В поне- суждение трудящихся.
чельнншкутром еще до по

лучений газет люди обме- 
\>щсш .мнениями на рабо- 
,-гих,13?стах — телевидению 
и радио снежные заносы 
не страшны, с текстом П ро
екта рлногие познакомились 
еще накануне.

На митингах, которые 
прошли буквально во всех 
подразделениях комбината, 
в дополнение к цифрам из 
Проекта шел разговор и о 
путях развития нашего 
комбината в десятой пяти
летке. Предстоит свершить 
очень многое — и, главное, 
фактически удвоить произ
водственные мощности. 
Особый упор товарищи де
лали на том, что коллектив 
комбината является пионе
ром комплексного освоения 
полезных ископаемых на 
Кольской земле. В этом 
плане в ближайшем пяти
летии предстоит пойти еще 
дальше.

Митинг в управлении 
комбината открыл замести
тель секретаря партбюро 
управления В. А. Х арла
мов, затем выступили за 
меститель, директора ком
бината Ф. А. Бурцев, на-

Наряду с техническим 
перевооруж ением , в пе
риод 1976— 1980 гг. кол 
лективу Ковдорского  
ГОКа предстоит выпол
нить основной объем 
строительно - м онтаж 
ных работ по IV  очере
ди расширения ком би
ната. Важнейшими пус
ковыми объектами бу
дут 9-я секция ж елезо 
рудной обогатительной 
ф абрики, реконструкция 
действующ их шести сек
ций, усреднительный 
склад, корпус средне
м елкого  дробления, И-я 
очередь А Б О Ф , объек
ты хвостового хозяйства, 
расширение рем онтного 
хозяйства, цехов техно
логического  и хозяйст
венного транспорта и 
ряд других. За годы пя
тилетки основные фонды 
увеличатся в целом  по 
комбинату в 2,6 раза.

В красном уголке АБОФ 
собрались свободные от ра
боты труженики обогати
тельного комплекса. Замес
титель секретаря партий
ного бюро И. П. Чепель

1976— 1980 годы».
— 10 пятилетка, — ска

зал  выступавший, — преж 
де всего пятилетка роста 
эффективности труда И 
качества продукции. Нам 
необходимо до конца 1976 
года освоить проектную 
мощность апатитового и 
бадделеитового производст
ва.

Мастер смены В. Ф. 
Москвин заверил собрание, 
что в ответ на постановле
ние Ц К  КПСС технологи 
участка дробления в 10 
пятилетке продробят сверх 
плана 700 тысяч тонн руды, 
повысят качество на 1,2 
процента и сэкономят 600 
тысяч киловатт-часов элек
троэнергии.

Заместитель секретаря 
бюро ВЛКСМ А. А. Колы- 
белкина сказала:

— Планы развития на
родного хозяйства СССР 
грандиозны. Они направле
ны на повышение матери
ального благосостояния на
шего народа.

Мастер смены участка 
сушки А. А. Мурашкин 
призвал одобрить Проект 
ЦК КПСС и выразил уве
ренность, что обогатители 
с поставленными перед ни
ми задачами на десятую 
пятилетку справятся.

В части культурно- 
бы тового строительства 
в К овдорском  ГОКе 
д олж но  быть введено 7В 
тысяч квадратных м ет
ров жилья, детские сады 
и ясли на 7UU мест, оо- 
щеобразовательная ш ко 
ла на 1.280 мест, м ол о 
козавод и ряд других 
объектов.

На митингах в коллекти
вах ОРСа выступили: заве
дующая производством сто
ловой №  1 В. В. Решетняк 
и повар этой столовой 
Л . А. Кудрявцева, дирек
тор гастронома «Г орняк» 
Т. Н. Фролова, работницы 
гастронома Л. II. Лосева,
А. В. Вишнякова, Н. Г. 
Добрякова. В. М. Антонен
ко, директор универмага 
«Ковдор» Л. В. Федоренко, 
продавцы А. С. Удалова, 
Р. И. Михеева, Т. Д . Нику
лина, рабочая столовой 
№  2 Л . Г1. Веденеева, по
вар-бригадир Л . Г. Хобот- 
кина, заведующая произ
водством В. А. Губанище- 
ва, заведующая производ
ством столовой № 10 В. П. 
Александрова, повар Л . А. 
Куповец, директор ресто
рана М. И. Реканд и дру
гие.

Все выступившие призы
вали единодушно одобрить 
программу созидания, пред
ложенную Ц К  КПСС.

1 iiiiii

ЗАДАЧИ ГОРНЯКОВ
В каждой смене, во всех 

вспомогательных службах 
рудника прошло обсужде
ние Проекта ЦК КПСС, до
кумента исторического зн а
чения, открывающего не
обозримые горизонты.

Г о р н я к и  восприняли 
его как заботу партии о 
дальнейшем росте экономи
ческой мощи нашего госу
дарства, о подъеме на но
вую ступень культурного 
и материального уровня на
шего народа. Этот доку
мент содержит реалистиче
скую программу, отвечаю
щую коренным интересам 
советских людей.

Коллективу рудника «Ж е
лезный» в десятой пятилет
ке предстоит обеспечить 
значительный рост произво
дительности труда за счет 
интенсивного использования 
оборудования.

В 10 пятилетке намечает
ся полностью заменить эк
скаваторы ЭКГ-4,6 на 
ЭКГ-8И, будет завершено 
перевооружение буровых 
станков на СБШ-250МН.

Успех всего коллектива 
зависит от четкого взаимо
действия всех служб и уча
стков, от строжайшего со
блюдения технологической 
и трудовой дисциплины.

М. ПОДЧАПКО, ' 
машинист экскаватора, 
член обкома КПСС.

ОТ ОБОРУДОВАНИЯ- 
ПО МАКСИМУМУ

С чувством законной гор
дости я читал Проект ЦК 
КПСС к XXV съезду нашей 
партии «Основные направ
ления развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 
1980 годы», этот важный 
партийный документ.

В Проекте ЦК КПСС 
названа цифра выработки 
минеральных удобрений: 
«Довести в 1980 году про
изводство минеральных 
удобрений до 143 миллио
нов tqhh...». Значит, резко 
возрастают задачи горня
ков и обогатителей нашего 
комбината.

Наш экипаж первым 
включился в соревнование 
за эффективное использова
ние буровой техники в де
вятой пятилетке и успешно 
справляется с обязательст
вами. В десятой мы такж е 
намерены эффективно ис
пользовать буровое обору
дование, бороться за уси
ление режима экономии, 
изыскивать резервы. Это 
дело первостепенной важ н о
сти: ведь при том ж е коли
честве станков предстоит 
обуривать зна ч и т е л ь н о 
большие площади блоков.

С. ТИХОМИРОВ, 
старший машинист 
рудника «Ж елезный».

О РГАН  П А Р Т К О М А
П Р О Ф К О М А ,
КО М И ТЕ ТА  В Л КС М  
И Д И Р ЕКЦ И И  
К О В Д О Р С К О Г О
ГО РН О -
О БО ГАТИ ТЕЛЬН О ГО
К О М Б И Н А Т А

ПЯТНИЦА,

19 декабря
1975 года

№ 94—95 (768—769) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
|  с 21 июля 1962 года.
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П Р А В О Ф Л А Н ГО В Ы Е  
НО Я БРЬСКО Й  

ВАХТЫ

Рудком подвел итоги со
циалистического соревнова
ния за ноябрь между эки
пажами экскаваторного и 
бурового участков рудника 
«Железный».

Первое место присужде
но: среди буровиков —
экипажу станка JY» 8 (стар
ший машинист С. С. Тихо
миров), набурившему 4.304 
погонных метра взрывных 
скважин; среди экскава
торщиков — э к и п а ж у  
ЭКГ-4,6 JV» 15 (старший 
машинист М. М. Подчапко)
— он нагрузил в ноябре 
57,6 тысячи кубометров 
горной массы.

Местком цеха технологи
ческого транспорта признал 
победителем по итогам но
ября экипаж БелАЗа-548 
№ 9 (старший В. Т. Голов
кин). Он перевез 46,7 тыся
чи тонн горной массы.

Фабком обогатительного 
комплекса подвел итоги со
циалистического соревнова
ния между сменами и уча
стками за ноябрь. Победи
телями признаны смены 
мастера В. А. Обухова (уча
сток обогащения), мастера 
Е. А. Чукчина (участок 
гравитации), мастера Т. И. 
Николаевой (участок фло
тации); среди участков 
первое место присуждено 
участку обогащения (на
чальник А. Г. Химченко).

Н А К А Л  ДЕКАБРЯ

Не ослабевает накал тру
дового соперничества меж
ду экипажами буровиков— 
станков №№ 1, 3, 8 — за 
право подписать трудовой 
рапорт съезду. Экипаж бу
рового станка № 3 (стар
ший машинист В. Ф. Пету
хов) за 18 дней декабря 
уже набурил более 2.500 
метров погонных скважин, 
у экипажа станка № 1 
(старший машинист А. И. 
Филатов) на декабрьском 
счету около 2.350, а у бу
ровиков восьмого (старший 
машинист С. С. Тихомиров)

— более 1.700 погонных 
метров взрывных скважин,

Среди экскаваторщиков 
лучших показателей доби
лись экипажи ЭКГ-4,6 
№ 14 (старший машинист 
Б. Ф. Симонов) и ЭКГ-8И 
№ 2 (старший машинист
В. А. Козинец) выполнив
шие производственное за 
дание 15-ти дней декабря 
соответственно на 145,2 и 
109,7 процента.

РАПО РТ КО Л Л ЕКТИ В А  
К О М Б И Н А Т А  

« К О В Д О Р С Л Ю Д А »
14 декабря коллектив 

ГОКа «Ковдорслюда» вы
полнил производственную 
программу 1975 года по вы
пуску основных видов про
дукции — слюды промсыр- 
ца и сырья для слюдоплас- 
та; 16 декабря — завершен 
план последнего года девя
той пятилетки по выпус
ку товарной продукции.

А сегодня коллектив 
ГОКа «Ковдорслюда» ра
портует о выполнении со
циалистических обязатель
ств последнего года пяти
летки по этим основным по
казателям. Д о конца года 
будет выпущено дополни
тельно к ранее принятым 
социалистическим обяза
тельствам на 1,5 миллиона 
рублей товарной продук
ции.

*  *  *

Экипаж экскаватора 
ЭКГ-4,6 (старший маши
нист А. Г. Цапаев) участка 
открытых работ рудника 
«Ковдор» решил отгрузить 
еще 50 тысяч кубометров 
горной массы сверх обя
зательств, принятых на за 
вершающий год пятилетки.

Этот экипаж уже обсу
дил обязательства на пер
вый год десятой пятилетки: 
отгрузить 1 миллион 100 
тысяч кубометров горной 
массы.

П О З Д Р А В Л Я Е М !

В областную «Книгу 
т р у д о в ы х  подарков 
XXV съезду КПСС» за
несены:

Коллектив рудника «Ена»
(начальник В. Ф. Поли
щенко, секретарь парторга
низации А. А. Сорокин, 
председатель рудкома В. Я. 
Проворотов);

Коллектив бригады очист
ного забоя горного участка 
№ I рудника «Риколагва» 
(бригадир В. И. Никитин);

Бурильщик р у д н и к а  
«Чалмозеро» К. А. Якимо- 
вич.

На снимке: коллектив
обогатительного комплекса 
обсуждает Проект ЦК 
КПСС к XXV съезду «Ос
новные направления разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 го
ды».

Выступает — замести
тель секретаря партийного 
бюро И. П. Чепель.

Фото Ю. Петрухина.



ИНФОРМАЦИЯ
дня

Бригада коммунистиче
ского труда Александра 
Александровича Пушкина 
из управления «Севзап- 
стальконструкции» занята 
на монтаже площадок в 
осях «1»—«5» главного кор
пуса вермикулитовой обо
гатительной фабрики. Руко
водимый коммунистом А. 
Пушкиным коллектив взял 
обязательство выполнить 
задание на неделю раньше 
запланированного срока.

Слева направо: члены
бригады В. И. Кузьмин, 
И. А. Михайловский, В. I . 
Мишаков, А. А. Пушкин.

Фото А. Ж укова.
♦  '

БОЕВОЙ л и с т о к  «р у д н о г о  к о в д о р а »

ОТРУБА БЕЗ ДЕЛА
Новую трубу видно с 

любой точки -города. Но вот 
беда: чередой проходят
сроки, намеченные строите 
л я м и .а  на трубу пока мож 
но только смотреть.

А все потому, что нет 
перегородки -- рассекателя, 
для возведения которой 
необходимо уложить 60 ку 
бических метров огнеупор
ного кирпича на кислото

упорном растворе, нет ж е
лезобетонного перекрытия, 
нет каналов для отвода 
агрессивного конденсата.

Д ля непосвященных ска 
жу, что даж е, если вы уви
дите дым над трубой, то 
это еще не те дополнитель
ные калории тепла, которые 
с нетерпением ж дут и на 
промплощадке, и в жилых 
домах, а всего лишь сушка

н прогрев-трубы.
На сушку потребуется 

не меньше шести суток. П о
том труба и газоходы бу
дут тщательно осмотрены, 
и если состояние кладки не 
будет соответствовать — 
придется ремонтировать...

А до Нового года (п о
следнего срока сдачи!) 
осталось раз, два, три 
чуть больше декады.

э .  о к с и и ,
мастер ремонтно-строи
тельной группы ТЭЦ.

За недепю  с 10 по 16 
декабря на строительстве 
пускового  ком плекса бад- 
делеитового производства 
произош ли следую щ ие из
менения:

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА

В отделении гравитации 
все оборудование смонти
ровано, прокручено, закан
чивается механо- и элект
роналадка.

ОКС Ковд орско го  ГОКа 
не выполнил работы по 
устройству площ адок, о г
раждений —  перил, лест
ниц, переходны х мостиков 
для обслуживания ко н у с 
ных сепараторов.

Участку «М еталлургпро- 
катмонтажа» необходимо 
переделать разводку труб 
подачи воды на концентра
ционные столы и закончить 
м онтаж  площ адок.

Управлению «Г1 р о м - 
строй-1» —  приступить к 
гидроизоляции полов.

З аказчику —  подготовить 
отделение суш ки и доводки 
для приема тепла и улуч
шить освещение.

с  т о ч к и  зр ен и я

ЗАКАЗЧИКА
Комментирует начальник 

А Б О Ф  А. М. М илованов:
—  Работы ведутся д р у к -  

но и организованно. У ме
ня к  строителям и субпод
рядным организациям  пре
тензий нет.

+
За неделю с 10 по 16 д е 

кабря на строительстве пус
кового  ком плекса верм ику
литовой обогатительной 
ф абрики произош ли сле
дую щ ие изменения:

с  т о ч к и  зр ен и я  
п о д р я д ч и к а

Смонтированы четыре 
конвейера и двадцать семь

лотковых питателеи в отде
лении обезвоживания; д у 
говые сита и винтовые се
параторы, прокручены  гр о 
хота, скруберы , установле
ны пульподелители *— в от
делении обогащ ения.

М онтирую тся три конвей
ера и три грохота в отде
лении обезвоживания; про
должается кладка топок 
сушильных барабанов, за
канчиваются работы по 
приточным вентиляционным 
камерам в отделении суш
ки; конвейеры по галереям, 
четыре лотковых питателя 
—  в отделении дробления;

Ведется обвязка обо р у
дования трубопроводами;

Подводятся силовые и 
контролы ю -измерительн ы е 
кабели, бетонируется ж е 
лезобетонное перекрытие, 
подливаются фундаменты 
концентрационны х столов 
на отметке 5,50. Утепляют
ся помещ ения. Заказчик 
приступил к вулканизации 
транспортных лент конвейе
ров.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА

Комментирует начальник 
ВО Ф  О. Н. Тихомиров:

—  Очень беспокоит
внеш неплощ адочная кана
лизация, которую  ведет 
специализированное управ
ление № 6. Правда, в по
следние дни работа значи
тельно продвинулась. За
держивается подача тепла. 
Сдерживается и монтаж 
площ адок «Севзапсталькон- 
струкцией» из-за отсутст
вия риф леного ж елезА  
Уж е  сегодня необходимо' 
приступить к наладке и 
пр о кр утке  оборудования.

Осталось 12 календарных 
дней. Самых напряженных.

ИНФОРМАЦИЯ 
НЯ

ф  ДЕЛА БРИГАДНЫЕ ф

Начинать всегда трудно. 
Одному человеку. А целой 
бригаде? В январе 1973 го
да Татьяна Михайловна 
Максименкова возглавила:
30 молодых работниц—вы
пускниц Мур м а й с к о г о  
ГГ1ТУ.

Своим девчатам, понача
лу не справлявшимся со 
сменными заданиями, М ак
сименкова терпеливо приви
вала интерес к профессии, 
учила старательности, мас
терству. Опекала их . не 
только на работе, частень
ко бывала в общежитии, 
изучала характеры, склон
ности учениц, добивалась 
взаимопонимания.

Помогали бригадиру в 
становлении рабочей семьи 
опытные звеньевые Нина 
Шевнина, Анна Захарова, 
Нина Бучель, Ш ура Со
ловьева, Тамара Шкургано- 
ва.

Коллектив успешно пре
одолел самый сложный на
чальный период. В конце 
года бригада вышла на 
второе место в соревнова
нии семи рабочих коллекти
вов «Отделстроя». Многие 
девчата успели основатель 
но овладеть двумя, а то и 
тремя профессиями, вли
лись в общественную жизнь 
управления. Комсомолки 
Анна Пятовская, Люба З а 
вьялова, Наташ а Гребцова 
без отрыва от производства 
получили аттестаты зрело
сти.

I
 «У твердить комсомольско- 

м олодеж ную  бри гаду  отде
лочников во гл аве  с Т. М. 
М аксим енковой».

Выписка из протокола 
заседан ия ком итета ВЛКСМ  
треста «Ковдорстрой» от 
21 ф евраля  1974 года.

С этого времени коллектив

т ш ш в
М  19 декабря 

19Г5 года

ВСЕ ВЫШЕ И ВЫШЕ
уверенно возглавляет социа
листическое соревнование 
среди комсомольско-моло- 
дежных бригад треста 
«Ковдорстрой». План еж е
дневно выполняет на 120—- 
130 процентов. В результа
те в мае нынешнего года — 
первое место. А в июле по 
представлению штаба ВУКС 
бригада была награждена 
переходящим вымпелом ЦК 
ВЛКСМ имени Ю. А. Гага 
рина.

В августе комсомольско- 
молодежный коллектив вы
ступил с обращением без
возмездно отремонтировать 
подшефную школу № 16. 
И показал пример, как это 
делается. Д ва выходных 
дня комсомольцы штукату

рили, белили, красили огра
ду и фасад здания.

«Г1о итогам социалисти
ческого соревнования среди 
комсомольско ~ м олодеж ны х 
коллективов за  октябрь при
судить бригаде Т. М. М ак
сименковой первое место».

Выписка из протокола з а 
седания комитета ВЛКСМ 
треста «Ковдорстрой» от 
15 ноября 1975 года.

Татьяна Михайловна не 
скрывает радости и гордо
сти, говоря об успехах дев
чат. От новичков до опыт
ных строителей прошли 
за эти годы путь Люба 
Завьялова, Аня Пятовская, 
Люба Епифановская.

Аня Пятовская — по
бедитель конкурса профес
сионального мастерства

1974 года в строительном 
управлении. Галина Доста- 
валова — в 75-м. Люба 
Завьялова была удостоена 
чести "сфотографироваться 
у Знамени Победы, когда 
весной нынешнего года де
легация молодых передови 
ков производства М урман
ской области ездила в М о
скву.

Наставнице теперь прихо
дится порой оглядываться, 
как бы ученицы не обогна
ли в трудовом соперничест
ве. Аня Пятовская, зам е
ститель секретаря комсо
мольской организации, не 
скрывает: «Хочу быть во 
всем похожей на Татьяну 
Михайловну и в жизни, и в 
труде».

Представитель Всесоюзной ударной комсомольской стройки Кольской АЭС Ни
на Голодиова вручает трудовую эстафету в честь XXV съезда КПСС и переходя
щий приз Кировского горкома комсомола Т. М. Максименковой — бригадиру ком
сомольско-молодежной бригады штукатурон-маляров строительного управления 
«Отделстрой»,

Фото А. Ж укова.

«За высокие достиж ения 
в труде и многолетнюю без
упречную  работу  в одной 
организации  н агради ть ор
деном Трудовой Славы  II I  
степени... Т атьяну М ихай
ловну М аксименкову, бри
гади ра  ш тукатуров-м аляров 
СУ «О тделстрой».

Из У каза Президиума 
Верховного Совета СССР 
от 21 апреля  1975 г.

Комсомольско - молодеж
ная бригада трудится, об
гоняя время. В феврале 
девчата выполнили пяти
летку, в ноябре — план 
завершающего года. Спра
вились и с повышенными 
социалистическими обяза
тельствами.

Сегодня лица у девчат 
из комсомольско-молодеж
ной оживленны и торжест
венны. Что ж, повод за 
служивает: посланцы Все
союзной ударной стройки 
Кольской АЭС передают! 
нм трудовую эстафету в 
месть XXV съезда КПСС.

Принимая эстафету, Тать
яна Михайловна сказала: 

Д ля нас это не толь
ко высокая честь, но и 
п о л ь ш и е  обязанности. 
Своим, упорным трудом, 
творческим отношением к 
делу мы намерены добиться 
<чце более высоких показа
телей.

Секретарь парткома В. И. 
Чебыкин тепло поздравил 
комсомольско - молодежный 
коллектив и вручил Свиде
тельство Мурманского об
кома КПСС, исполкома об
ластного Совета депутатов 
трудящихся, президиума об
ластного совета профсою
зов и бюро обкома ВЛКСМ 
о занесении бригады за до
стижение высоких показа
телей в социалистическом 
соревновании в областную 
«Книгу подарков XXV съез
ду КПСС».

И. ВЛАСЕНКО,

*  22 ДЕКАБРЯ  —  
ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА ф

На посту
Две недели назад, читая 

очередной номер «Рудного 
Ковдора», в подборке «В 
труде и в бою» я встретил 
фамилии и наших труж е
ников, награжденных пра
вительственными награда
ми. Среди них —: Виталий 
Васильевич Антропов, член 
КПСС, слесарь пятого раз
ряда котло-турбинного це
ха, кавалер ордена «Знак 
Почета», ударник комму
нистического труда. 15-лет- 
ним мальчуганом он начал 
свой трудовой путь в энер
гетике на Егоршинской 
ГРЭС в военном 1942 году. 
В сорок пятом грудь юно
ши украсила медаль «За 
доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941 
— 1945 гг.».

Каждое утро вместе с 
женой Нелей Степановной 
и сыном Василием при-i 
'Ходит Виталий Василье
вич в цех, где его умелые 
руки изо дня в день приво
дят в чувство «заболевшие» 
механизмы, передают опыт 
молодым рабочим.

Виталий Васильевич по 
праву считается ветераном 
энергетики. Ветераном с 
полным правом можно на
звать и ударника коммуни
стического труда Раису 
Андреевну Петрову, елнв- 
щика-разливщика топлива, 
награжденную знаком «По
бедитель соцсоревноЬаниц 
1973 года». 30 поощрений 
за добросовестный труд ga 
писаны в трудовую - книж 
к у Раисы Андреевны.:

В. ДАНИЛОВ, 
старший инженер, 
председатель завкома 
Ковдорской ТЭЦ.

От калории 
к калории

К своему профессиональ
ному празднику коллектив 
Ковдорской ТЭЦ подошел 
с неплохими показателями. 
За 11 месяцев текущего го
да сэкономлено 43 тонны 
условного топлива, 500.000 
киловатт-часов электриче
ской энергии. П родолжает
ся соревнование за право 
нести вахту во всесоюзном 
походе за триллионный к и 
ловатт-час электрической 
энергии. Впереди идет , сме
на «А» (начальник смены 
Б. Г. Копылов).

Растет спрос на потреб
ление тепловой энергии, 
ТЭЦ набирает мощность. 
Вот уже смонтирован шес
той но счету водогрейный 
котел. Подходит к концу 
монтаж трубопроводов и 
оборудования расширяемой 
части ТЭЦ, а такж е сто
метровой дымовой трубы, 
необходимой для улучше
ния режима работы котлов. 
Как бы оглядываясь назад, 
вспоминаешь: а ведь с чего 
начинали? Первую килока
лорию тепла и первый к и 
ловатт-час электроэнергии 
дали в 1962 году энергети
ческий котел № 1 и турбо
генератор № 1. Участника
ми начала монтажа и ос
воения оборудования были 
Р. В. Никольский, А. В. 
Васильев, Т. П. Пеунков, 
С. И. Филлиппов, Н. Г. Бо- 
куть, Г. В. Вафин, И. К. 
Алейников, А. А. Малинин.

С 1962 года ТЭЦ вошла 
в энергетическую систему 
«Колэнерго» и с расшире
нием горно-обогатительного 
комбината и ростом города 
набирала мощность. В свое 
время для помощи нам при 
были с Кировской ГРЭС 
специалисты, имевшие опыт 
эксплуатации и ремонта 
оборудования: В. В. Зем
цов, В. Н. Надеждин, В. В. 
Надежкин, В. В. Антропрв, 
ГГ С. Антропова.

К. ДУНАЙ, 
заместитель начальни
ка котло-турбинного 
цеха.
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Л Е Н И Н С К И Й  
КОММУНИСТИЧЕСКИЙ 

СОЮЗ МОЛОДЕЖИ

мйпш^
Обмен комсомольских 

документов на нашем ком
бинате начинается в янва
ре 1976 года. Во всех ком
сомольских организациях 
весь нынешний год готови
лись к этому знаменатель
ному событию.

В организации обогати
тельного комплекса на уче
те 161 член ВЛКСМ. Поч
ти каждый приглашался на 
заседания комиссий, в ко
торые входили коммунисты, 
ветераны труда, руководи
тели участков.

Собеседования помогли 
ближе познакомиться с 
людьми, узнать, что их ин
тересует, какие у них за 
мечания к работе комсо
мольской организации, к а 
кие просьбы. Ну а тем, ко
му необходимо, уделили 
особое внимание.

В целом на счету ком
сомольской организации 
много добрых дел, но когда 
доходишь до каждого че
ловека, выясняется, что не 
все охвачены поручениями, 
а еслн и имеют — плохо их 

. выполняют.
В течение года мы приня

ли в ряды ВЛКСМ 9 чело
век, а четырех наиболее ак 
тивных производственников 
рекомендовали кандидатами 
в члены КПСС. Можем гор
диться участием комсомоль

цев в шефской работе. Хо
роший пример показывают 
Н. Черкасов, Н. Воробьева, 
А. Далба, Н. Комарова и 
другие.

Шефство над подростка
ми — дело не одного дня, 
3to обязанность перед под
растающим поколением, пе
ред рабочей сменой. Ком
сомольцы проводят экскур
сии, знакомят детей с про
изводством, рассказывают 
о своей профессии. Что 
школьникам интересно — 
это понятно, но заодно они 
приобщаются к жизни тру
дового коллектива. И как 
результат, у них улучшает
ся успеваемость.

Активно участвуют наши 
ребята и в работе опорно
го пункта, в народной дру
жине. Словом, много у нас 
хорошей молодежи, которая 
подает пример и в общест
венной жизни, и на произ
водстве.

Но в течение этого года, 
к сожалению, были исклю
чены из рядов ВЛКСМ 
девять человек: 3. Москви
на, Н. Рыжоё, Ю. Божко, 
А. Черняев, Ю. Штанько, 
Е. Штанько, Д. Зверев, В. 
Беляева, А. Уколова. И 
строгость наша была вы
звана их плохими делами и 
поступками, йз-за которых 
эти молодые ребята по.те- 
ряли уважение в коллекти
ве.

Молодых супругов Юрия 
и Екатерину Штанько вни
мательно слушали на собе
седовании, вызывали их на 
заседание комитета. Они 
обижены, оказывается, на 
комсомол: во-первых, им
не дали немедленно жилье, 
а, во-вторых,... не устроили

ф  ТЕХНИКА БЕЗ ОПАСНОСТИ ф

Без права 
на
поблажку

Инженерно - технический 
работник — это не только 
организатор производства и 
воспитатель коллектива, но 
и лицо, ответственное за 
жизнь и здоровье вверен
ных ему людей. Поэтому 
очень важно, чтобы каждый 
руководитель был всесто
ронне подготовлен к орга
низации здоровых и без
опасных условий труда, к 
правильным действиям в 
аварийных ситуациях.

Существующее положение 
обязывает каждого инже
нерно-технического работ
ника горнодобывающих 
предприятий раз в три го-

ф ТЫ В КОЛЛЕКТИВЕ ф;.

да сдавать экзамен на зна
ние правил безопасности. 
Практика проведения т а 
ких экзаменор показала, 
что это мероприятие прино
сит большую пользу.

В ноябре и декабре бо
лее ста инженерно-техниче
ских работников комбината 
«Ковдорслюда»' прошли про
верку в комиссиях на зн а
ние правил безопасности, 
на умение безопасно орга
низовать труд рабочих. П о
давляющее большинство ин
женерно-технических работ
ников отнеслось к этому 
мероприятию с чувством 
глубокой ответственности и 
показали отличные и хоро
шие знания. Организованно 
и с хорошими результатами 
прошли экзамены на руд
нике «Ена».

Такое ж е отношение бы
ло проявлено и сотрудника
ми отдела главного меха-

комсомольскую свадьбу. 
Дмитрий Зверев и его жена 
Вера не платили членские 
взносы, тоже обижены на 
комсомольскую организа
цию — не помогла добить
ся, чтобы Дмитрию повы 
сили рабочий разряд. А 
как можно ратовать за это
го молодого папашу, есл'и 
он даж е вечернюю школу 
бросил. Бывший комсомо
лец Уколов явился на рабо
ту в нетрезвом виде и со
вершил мерзкий антиобще
ственный поступок.

Д аж е конспективное пе
речисление этих персональ
ных дел убеждает, что 
уклон в сторону «дайте», 
«подайте, вы обязаны» как- 
то заслонил некоторым 'м о 
лодым людям остальные 
требования Устава. П ред
ставьте, как бы посмотрели 
на Павку Корчагина в ячей
ке, если бы он предъявил 
ультиматум: мол, устройте 
мне комсомольскую свадьбу 
с дорогими подарками, или 
я больше с вами не иг
раюсь!

А ведь все мы — буду
щие родители, некоторые
уже родители. Пройдут
годы. Подрастут дети, ста
нут пионерами, комсомоль
цами. Что ответят им 
исключенные из рядов, если 
ребенок спросит, был ли 
папа или мама комсомоль
цем?

А вот мастер сушки апа
титового производства В. 
Погудин в мае 1975 пре
кратил платить взносы. 
Дескать, хватит, хорошего 
понемножку, в январе 1976 
года мне стукнет 28 лет. 
Вот и пример руководите- 
ля-комсомольца. Какие же

пика, проектно-конструк- 
торского и геолого-марк
шейдерского в управлении 
комбината. К сожалению, 
не все правильно поняли 
важность этого дела. Н а
пример, работники отдела 
труда и заработной платы 
управления считают необя
зательным знать правила 
даж е в объеме, обеспечи
вающем их личную безопас
ность при посещении руд
ников и цехов. Безусловно, 
такое отношение к вопро
сам безопасности на произ
водстве заслуживает осуж 
дения.

Дело в том, что все бо
лее очевидна необходи
мость постоянной проверки 
знаний правил техники без
опасности не только у ин
женерно-технических работ
ников, но и у всех катего
рий рабочих. Это сложно, 
но необходимо. И тут на

Поднимите занавес!
Осенью 1974 года Народ 

най театр Дворца культу
ры решил ставить спектакль 
цр пьесе М. Рощина «Ва
лентин и Валентина», ре
жиссером - постановщиком 
его стала по предложению 
Александра Максимовича 
Семенова Тамара Д авыдов
на Ц хакая. Надо сказать, 
коллектив нам сразу понра
вился, ребята трудились с 
душой, желание играть бы
ло огромно. Началась кро
потливая работа над спек
таклем. Не все сразу лади
лось, особенно хромала 
дисциплина у молодых чле
нов коллектива. Сдержива
ли репетиции и занятость 
ребят в новогодних спек
таклях, выездные выступле
ния и концерты.

И все-таки, несмотря на 
это, репетиции шли своим 
чередом и уже видны были 
результаты. Но вот, когда 
наступил решающий момент
— быть спектаклю или не 
быть, когда дальше тянуть 
с декорациями, освещени

ем, музыкальным оформле
нием было нельзя, когда 
требовалась сцена для про
гонов, — странно повел се
бя режиссер Народного те
атра А. М, Семенов. Толь
ко он мог решить эти во
просы, но он их не решал 
и, по-видимому, не соби
рался.

Неожиданно Семенов вы
езжает за костюмами (не к 
спектаклю!) в Харьков, дес
кать, в Д К  больше поехать 
некому.

Отсутствие сцены для.про- 
гонов Семенов объяснял 
объективными . причинами 
или предоставлял ее тогда, 
когда почти весь состав, 
занятый в спектакле, выез
ж ал на другие мероприя
тия. Дальше. Когда оста
лась одна неделя до объяв
ленной (18 мая!) премьеры, 
Александр Максимович ре
шил выяснить по секрету у 
каждого участника: «Как вы 
считаете, готовы ли мы ста
вить спектакль?».

Многие участники прямо

т

ысли

ВСЛУХ

сказали, что, если »будут 
декорации, освещение, му
зыкальное оформление —- 
мы согласны репетировать 
хоть целые сутки, но спек
такль нужно сделать. Д а 
же предлагали собственно
ручно изготовить декора
ции — так велико было 
желание завершить работу, 
так дорого было уж е со
зданное... Однако и освети
тель, и художник — ш тат
ные работники Д К  — отка
зались готовить спектакль. 
И, в довершение всего, А. М. 
Семенов, заявил, что он 
уезж ает в командировку в

претензии можно предъ
явить е го , подчиненным?

Пока на комбинате т я 
желое положение с жильем. 
Все мы знаем это. Но и 
другое нужно понимать. Мы 
приехали осваивать Север, 
и трудности-то временные. 
И нужно отличным трудом 
помочь их преодолевать.

Не так хорошо, как хо
телось бы, с посещением 
вечерней школы. Подали 
заявления, а занятия про
пускают Валентина Семе
нова, Виктор Хошунец, Ни
колай Берсенев. Бросил 
школу Василий Калин, он 
же имеет и замечания на 
работе. И здесь — та же 
линия. Вы мне дайте, дай 
те, а я, может быть, сде
лаю одолжение;, буду в 
школу ходить.

А сколько персональных 
дел посвящается утере 
учетной карточки, комсо
мольского билета, небреж
ному отношению к ним. От
вет один — потерял при 
переезде. Наверное, паспорт 
ближе к телу, за потерю 
10 рублей выкладывай, а 
за билет — только пору
гают. Как, кстати, и в том 
случае, если он хранится 
небрежно.

Подготовка к обмену 
комсомольских документов 
многому нас научила. Впе
реди самая ответственная 
стадия — обмен. И дело 
чести каждого комсомольца 
подойти к этому значитель
ному событию в жизни так, 
чтоб сама процедура обме
на стала праздником.

Н. ЯХИНА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ обогатитель
ного комплекса.

помощь должен прийти м а
шинный опрос экзаменуе
мых — сократится время 
проведения экзаменов, обе
спечится полная беспри
страстность в оценке зн а
ний. Отдел техники без
опасности комбината уже 
приобрел экзаменационную 
машину и проводит опыту 
по ее использованию.

Будем надеяться, что в 
скором времени работники 
этбго отдела сумеют еж е
годно проверять знания 
правил техники безопаснос- 
ности у всех рабочих. Зн а
чит, повысится уровень зна
ний правил техники без
опасности, а, следовательно,, 
сократятся случаи наруше
ний ТБ и травматизма.

К. ГОРЮНОВ, 
председатель комиссии 
по охране труда проф
кома комбината «Ков
дорслюда».

Москву и что помочь вы
ходу спектакля не сможет, 
но премьера должна состо
яться... v

Здесь мы вынуждены сде
лать отступление. И посвя
тить его учебным будням 
Народного театра. Удивля
ли постоянные часовые но
тации Александра М акси
мовича, отсутствие плана
работы над техникой ак 
терского мастерства, техни
кой речи и так далее.
Правда, когда нуж но. было 
вплотную работать над 
мизансценами спектакля 
«Валентин и Валентина», в 
общем, когда наступила са
мая горячая пора, Алек
сандр Максимович вдруг
стал устраивать... занятия 
по технике актерского мас
терства. Но ведь это дело 
не двух-трех. репетиций. В 
тот момент следовало уде
лить внимание, естественно, 
если Семенов хотел помочь 
спектаклю, именно тем ак 
терам, кому явно была не
обходима помощь, а не от
нимать драгоценное время 
у репетиций.

В скобках заметим, если 
бы Александр Максимович

ф ПРОБЛЕМА ф

Подари мне цветок
Можно ли в Ковдоре купить букетик живых цветов?
— Можно, — отвечает Елена Ивановна Журенко,

сотрудник торгового отдела О Р С а . Н а  Восьмое м ар
та. Мимозы доставляются с юга самолетами. Это доро
го, больше того — приносит убыток ОРСу, но нельзя 
оставить женщин в праздничный день без традицион
ного подарка. Сами понимаете, что о постоянной про
даж е в Ковдоре южных цветов говорить не приходит
ся. Вот если бы цветы выращивались в городе...

Обратимся в жилищно-коммунальный отдел Ковдор
ского ГОКа, в ведомстве которого есть теплица, рас
положенная во дворе школы №  16, и предоставим сло
во Михаилу Леонтьевичу Сапожникову, начальнику
ж к о .

— В теплице мы выращиваем рассаду для цветочных 
клумб и газонов, весной этого года в Ковдоре было 
высажено 40.000 цветов. Кроме нашего отдела никто 
этим не занимается. В теплице такж е выращиваем 
цветы в горшках для цехов комбината, для Дворца 
культуры, профилактория, больницы. Добавить к этой 
работа цветы -на срез не можем: теплица мала, нуж да
ется в ремонте. Впрочем, побывайте там и посмотрите.

Зинаида Ивановна Подчапко, рабочая тепличного 
хозяйства:

—- Условия работы в теплице плохие: в стенах щ е
ли, помещение тесное, на деревянных настилах можно 
ноги сломать. Часто приходится вставлять стекла, вы
битые мальчишками-хулиганами. Работаю т в теплице 
четыре женщины. Мы сколачиваем стеллажи и ящики 
с землей перетаскиваем. Нет у нас специалиста-расте- 
ниевода, цветок заболеет, хочется ему помочь, а что 
делать, не знаем.

Свое тепличное хозяйство имеет средняя школа № 18.
— Рааредением цветов мы занимаемся много лет, — 

говорит Мария Ивановна Алексеева, учитель биологии. 
— Теплица небольшая, но могла бы давать два урожая 
в год, если провести соответствующее освещение. Из-за 
недостатка света цветов пока маловато, но хватает на 
нужды школы и даж е для продажи населению при по
средничестве бухгалтерии горисполкома.

Может быть, выращивать цветы возьмется подсобное 
хозяйство Ковдорского ГОКа? Отвечает директор под 
хоза Вениамин Савельевич Кузнецов:

— К сожалению, цветы и овощные культуры — пло
хие соседи. Клещи, которые не причиняют особого вре
да цветам, могут оставить нас без урож ая овощей. А 
отдать цветам отдельное помещение, то есть целую те
плицу, пока нельзя: населению нужнее зеленый лук и 
огурцы. На 1977 год запланировано строительство пяти 
новых теплиц общей площадью 5.000 квадратных мет
ров, вот тогда можно будет взяться и: за  цветы.

Итак, цветы пока непозволительная роскошь. Однако, 
есть сведения, что на обогатительной фабрике под цветы 
отвели площадь дренажных отсеков, освободившихся в 
связи с изменением технологического ирвлесса.

Слово — Борису Константиновичу Крюкову, мастеру 
ремонтной группы фабрики:

— Первый урожай ожидаем 8 магрта, в дальнейшем 
думаем, что букетики будут получать все работники 
фабрики на день рождения. На большое количество 
цветов пока не расчитываем, дело д л я  нас новое, да и 
всю свободную площадь пока занять не можем: света 
мало для цветов. Ремонтники сделал:и все и по строи
тельной, и по сантехнической части. Теперь дело за 
электриками фабрики.

Трудно было с семенами, мы безрезультатно пыта
лись купить их и в апатитском совхозе «Индустрия», 
и в Кировском ботаническом саду.
е| С ообщ аем  адрес, по ко то р о м у  следует обращ аться 
[ за семенами всем ж елаю щ им  разводить  цветы: 
У М осква, И-238, Д м итровское  ш оссе, 115-а, республи- 
У  канское объединение «Цветьи», телеф он 188-74-81.

Пример железорудной обогатительной фабрики и в 
отношении цветов показывает, что уже сейчас можно 
как-то решить проблему на месте.

Хотелось бы услышать мнение на этот счет всех за
интересованных лиц. Редакция просит каждого чи
тателя считать Данный материал открытым письмом в 
свой адрес. Ждем ответов.

Интервью брал Е. ТРУБИН.

действительно беспокоился 
о совершенстве актерского 
мастерства среди актеров 
Народного театра, он бы 
постеснялся в ноябре вы
пустить «Валентина и В а
лентину» в своей постанов
ке, которая во многом не 
удалась именно из-за тех
ники исполнения: дикции,
пластики и т. д. И самое 
страшное, что молодые ак
теры так и не поняли, что 
нельзя с сырым материалом 
всходить на зрителя, что, 
когда в зале сидят люди, 
твое увлечение сценой пере
стает быть личным делом, 
и за каждую реплику, жест 
ты обязан нести ответствен
ность по самому высокому 
счету.

... Обычно люди, лю бя
щие свое дело и уверенные 
в себе, не уходят от твор
ческого состязания, а ищут 
его. Они никогда не устают 
учить, и не устают учить
ся. В данном ж е случае 
Семенов победил не на сце 
не, а за кулисами, победил 
с помощью приемов, за ко 
торые в спорте удаляют с 
поля. А судьи, то есть ад 
министрация Дворца, поче

му-то смотрели сквозь 
пальцы на такие его дейст
вия. В результате, продол
ж ая ■ спортивную параллель, 
вне игры оказалась добрая 
половина прежнего состава 
Народного театра. Простить 
Семенову мы не можем, а 
другого драматического 
коллектива в городе нет.

Этот вопрос мы хотели 
поставить на правлении 
Дворца культуры. Но за 
полтора года было лишь 
одно заседание, посвящен
ное ремонту здания Д вор
ца.

Г. КОМОЛОВА, марк
шейдер рудника «Ков
дор»; Л. ПОПЫТАЙ- 
ЛЕНКО, лаборант 
рудника «Железный»— 
члены правления Двор
ца культуры.

т ш к о р
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1975 года
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Гимнастика
Состоялись соревнования 

членов секции спортивной
гимнастики Дома пионеров. 
Секция открыта с октября, 
и уж е есть первые успехи. 
Соревнования проходили в 
спортивном зале школы 
№ 18 по контрольным нор
мативам спортивной гим
настики для мальчиков.
Участвовали школьники из 
всех городских школ. Ребя
та старались, так как в 
марте мы приглашены на 
районные соревнования.

Первое место занял уче
ник 4 класса школы № - 16 
Андрей Огнев, второе —
ученик 3 класса школы 
№  17 Игорь Диамидов,
третье — ученик 5 класса 
школы № 17 Саша Боро
дин.

Многие ребята подают 
большие надежды, они про
являют силу воли, упорст
во и настойчиво добивают
ся чистого выполнения эле
ментов. Руководитель сек
ции спортивной гимнастики 
Валентин Николаевич Оре
хов верит в дальнейшие ус
пехи своих воспитанников.

ша ш к и  *

В этом году областной 
совет пионерской органи
зации впервые начал про
водить соревнования «Чу
до-шашки». Цель — попу
ляризация русских шашек, 
выявление способных ш а
шистов. Соревнования про
ходят в три этапа: на пер
венство школы, города, 
района. Во II этапе, кото
рый проходил в Доме пио
неров, приняли участие 
команды школ №№ 14 (Ри- 
колатва), 16, 17, 18. Побе
дили школьники из Рико- 
латвы, на втором месте — 
команда восемнадцатой 
школы, на третьем — шест
надцатой. Первое место в 
личном занял Олег Хайка- 
ра (школа № 18), второе
— Вова Мелкишев, третье
— Вова Ж илков (оба — 
школа №  14). Среди дево
чек первенствовала учени
ца школы № 14 Лена И с
маилова.

Надо сказать, что школь
ники из Риколатвы серьез
но подготовились ко 11 
этапу, поэтому команда 
выступала в сильном соста
ве. Многие ребята уложи
лись в разрядные нормати
вы. Таким образом, на зим
них каникулах сборная 
команда школы № 14 бу
дет представлять на район
ных соревнованиях нашу 
зону.

Большую помощь в про
ведении городских шашеч
ных соревнований оказал 
член бюро нештатного ГК 
ВЛКСМ Олег Васильевич 
Могуренко.

Л. ГЕРАСИМОВА,
директор Дома пионе
ров и школьников.

750
километров

Мы на контрольном пунк
те конкурса «Лыжня-76
зовет!». Четырнадцатое де
кабря, одиннадцать часов. 
Подготовлены талоны, 
ждем первых участников, 
волнуемся, хотя отлично 
знаем приверженность ков- 
дорчан к лыжам.

Но вот появилась группа 
лыжников. Первыми при
няли участие в конкурсе 
прошлогодний победитель 
электрослесарь ж елезоруд
ной обогатительной фабри
ки Ковдорского ГОКа И. 
Сергиенко, работник спорт
комплекса В. Н. Ободов- 
ская, электрослесарь цеха 
заводских лабораторий 
В. Н. Кондратьев, прода
вец О РСа И. Авлас, уча
щиеся семнадцатой ш ко
лы Вася Вильданов (5-а 
класс), Лева Маркин (4-а 
класс) и многие другие. 
Большинство из них уж е на
кануне познакомились с ди
станцией, и объяснять схему 
трассы им не пришлось.

А вот и наши доктора: 
Е. М. Дудяк, М. Н. Виш
нев, Ю. И. Огнев, которые 
не без оснований считают, 
что нет лучшего способа 
укрепить здоровье, чем 
лыжные прогулки. Многие 
прошли в этот день по три, 
четыре и пять кругов, со
ответственно — 15, 20 и 25 
километров. В 14 часов на
ступили сумерки, покидаем 
контрольный пункт. А на
встречу все идут лыжники.

В первый день участники 
конкурса прошли 750 ки
лометров. Это пятая часть 
пути от Ковдора до Инс
брука — столицы XII зим
ней Олимпиады.

Напоминаем, что в сле
дующие выходные дни (20 
—21 декабря) ответствен
ные дежурные на КП — 
представители рудника 
«Железный».

И. АНИКИЕВ,
председатель совета
ДСО «Труд».

ПЕРВЫЙ ТУР

21 декабря в 11 часов в 
районе стадиона ГОКа 
состоится 1 тур лыжны х го 
нок в зачет зимней спарта
киады комбината.

Совет ДСО «Труд». 5

Наступила зима, выпал 
снег, и мы решили устроить 
около дома хоккейную 
площадку. Расчистили ее, 
поставили ворота, сделали 
снежный барьер. Поле по
лучилось на славу, но вот 
беда: в обеденный перерыв 
шоферы подъезжают к 
подъездам прямо через по
ле, и все наши труды на
смарку. А ведь мы стара ■> 
лись!

Ребята из дома № 5 
по ул. Слюдяной.

Нельзя ли 
для прогулок 

подальше выбрать 
переулоя?

Письмо ком ментирует 
С. Б. Иванова, инженер д о 
моуправления №  2 Ж КО  
Ковдорского  ГОКа:

—  Ф акты , к сожалению, 
верны. Ребята из пятого 
дома самостоятельно уст
роили себе две площ адки 
для игры в хоккей  на сво
бодном  месте перед фаса
дом . Водители грузовиков, 
приезж аю щ ие на обед, 
подгоняю т машины к подъ
ездам  напрямик через о д 
ну из площ адок. Разруша
ют снежные барьеры, пор 
тят поле. Причем, делают 
это не таинственные «шо
феры», как говорится в 
письме, а отцы этих самых 
ребят, жители дома №  5.

Не один раз работники 
ГАИ по сигналу д ом оуп
равления проводили рейды 
по кварталам города в обе
денный перерыв. После 
каж дого  такого рейда ма
шины переставали появ
ляться у подъездов, но 
проходит время, и все на
чинается сначала. Если так 
пойдет дальше, то и БелАЗы 
будут ездить в город  «обе
дать».

*  *  *

А  вот что считает не
штатный инспектор ГАИ 
В. Е. Даниленков:

—  Заезд во дворы ж и 
лых кварталов и стоянка у 
подъездов автомашин, тем 
более грузовых, запрещ а
ется, За исклю чением спе
циально отведенных мест. 
Через газету предупреж 
даю, что водители, нару
шающ ие это правило, бу
дут строго наказываться.

С ТОПОРОМ ЗА ПАЗУХОЙ
Скоро в детских садах, 

школах, клубах, в кварти
рах засияют огоньками лес
ные красавицы — елки. 
Приобретать их надо на 
елочных базарах или в ма
газине. Деревья для про
даж и заготавливают, про- 
реж ая густые заросли, про
рубая просеки, производя 
санитарные порубки. Н е
редко новогодней елкой 
становится вершина круп
ного дерева, срубленного 
для промышленных нужд. 
То есть во всех этих слу
чаях природе наносится ми
нимальный ущерб.

Все мы зимой становим
ся на лыжи, трассы проле
гают по живописным ок
рестностям города. II все 
мы свидетели того, как с 
каждым годом редеет зе 
леный наряд вокруг горо-
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да, редеет за счет елочек. 
Самовольные порубщики 
браконьерствуют и вдоль 
дорог — то есть именно 
там, где насаждения всего 
нужнее. А ведь ель растет 
медленно, в молодом воз
расте она боится и мЬроза, 
и горячих лучей солнца. 
Чтобы возместить ущерб, 
нанесенный одним взмахом 
топора, нужны годы и го
ды.

Лес большой, за каждым 
порубщиком уследить дей
ствительно трудно, однако 
хочется напомнить, что за 
такое преступление полага
ется штраф от 22 рублей и 
выше. В прошлые годы бы
ли застигнуты с поличным 
и понесли наказание Н. Я. 
Бесценный (ул. Ленина, 20, 
кв. 14), Р. М. Гнусов (М ик
рорайон, 2, кв. 43) и мно

гие другие. Наши помощни
ки, пионеры из «Зеленого 
патруля», обнаружили один
надцать пеших губителей 
природы и двенадцать мо
торизованных, отправляв
шихся за добычей на авто
машинах.

В заключение хочу на
помнить руководителям уч
реждений и организаций, 
что елки для проведения
общественных праздников 
лесничество отпускает толь
ко по ордерам, согласно 
заблаговременным заявкам 
— отпускает в специально 
отведенных местах, присут
ствие представителей лес
ной охраны при этом обя
зательно.

Новый год — радостный 
традиционный праздник. Не 
будем омрачать его слезами 
нашего зеленого друга!

П. УДАЛОВ, 
лесничий Ковдорского 
лесничества.

И ГОСТЮ 
ИНТЕРЕСНО

На конкурсный вечер 
коллектива жилищно-ком
мунального отдела комби
ната собрались вместе ра
бочие и служащие: ремонт
ники, работники домоуп
равлений, детских садов, 
представители многочислен
ных служб Ж КО. Мне, гос
тю вечера, было радостно 
за ветеранов, которых то
варищи по работе тепло и 
сердечно чествовали.

Вечер прошел, как гово
рится, на одном дыхании. 
Отличавшаяся разнообра
зием программа предлагала 
концертные номера, игры, 
аттракционы, в который 
участвовали буквально все 
присутствующие. Разве не 
приятно, когда тебя выберут 
в игре в «каравай»? Водить 
хороводы — привычное 
дело для воспитателей дет
ских садов, они и органи
зовали всех участников ве
чера в один большой хоро
вод. А бывшие воспитанни
цы детсадов, ныне школь
ницы младших классов, за 
нимающиеся в балетной 
группе, исполнили танец с 
мячом. Хорошее впечатле
ние оставила и самодея
тельность ЖКО.

А. КУЗНЕЦОВ,
бригадир слесарей уча
стка флотации АБОФ.

А вдруг?
26—27 декабря в Смолен

ске состоится тираж выиг
рышей по дополнительному 
(новогоднему) выпуску де
нежно-вещевой лотереи.

Разыгрывается 10.780.000 
выигрышей, в том числе 
26.100 вещевых. Среди них: 
автомобили «Жигули», 
«Москвич», «Запорожец», 
мотоциклы М-67, «Урал-3», 
«ИЖ  Юпитер-3» с коляс
кой, «ИЖ  Планета-3», пиа
нино, телевизоры, магнито
фоны, холодильники, сти
ральные машины, ковры 
фабричной работы и другие 
выигрыши.

Владелец лотерейного би
лета, на который выпал 
вещевой выигрыш, может, 
по своему желанию, полу
чить его стоимость деньга
ми.

Вещевые выигрыши вы
даются или высылаются че
рез торговые предприятия 
и организации после про
верки выигрышных билетов 
сберегательной кассой.

Н. ШИКОВА, 
заведующая централь
ной сберегательной 
кассой № 8017.
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Дорога
свободна

ция госавтоинспектора Апа- 
титского ОВД П. И. Орло-

Пускай 
поет 
о вас 
с т р а н а !

Вечер коллектива обога
тительного комплекса, по
священный М еждународно
му году женщины, открылся 
стихами, прославляющими 
советскую женщину-труже 
ницу.

На сцену приглашается 
кавалер ордена Трудовой 
Славы III степени Мария 
Федоровна Саян. В 1954 
году приехала в Ковдор 
молоденькая девушка М а
ша. Работала мотористкой, 
затем, освоив специаль
ность машиниста насосных 
установок, уже более 10 
лет работает на ж елезо
рудной обогатительной фаб 
рике.

В какой только сфере 
не трудятся женщины. В 
наше время уж е никого 
не удивит женщина-механи
затор. На сцену поднима' 
ется машинист крана, удар 
ник коммунистического тру
да Антонина Александровна 
Мишуринская. Тоже вете 
ран комбината, начинала 
инструментальщицей. Нуж 
но назвать хотя бы вехи ее 
общественной работы: на
родный заседатель, депутат 
Апатитского горсовета, член 
фабкома.

Нина Владимировна Ко 
ролева, коммунист, инже 
нер, начальник техбюро 
АБОФ. Ее трудовая биог
рафия началась с 1955 года, 
после окончания Харьков
ского горного института.
Работала на Сахалине, на 
комбинате КМАруда. С 
1965 г о д а ,— в Ковдор- 
ском ГОКе, технолог, затем 
начальник опытной фабри
ки. Полупромышленное ис
пытание апатито-бадделеи- 
товой схрмы проходило при 
непосредственном участии 
Нины Владимировны. В те
чение трех лет — секре
тарь парткома ГОКа. И зби
ралась членом профкома, 
парткома, депутатом Ков
дорского городского Совета 
депутатов” трудящихся.
Д важ ды  как рационализа
тор и изобретатель была 
участницей ВДНХ. Н аграж 
дена Юбилейной ленинской 
медалью, сдала нормы на 
золотой значок ГТО.

С Международным годом 
женщины совпала знамена
тельная дата в жизни Ели
заветы Константиновны Ко
жиной, ей исполнилось 50.
И хотя годы позволяют 
уйти на заслуженный от
дых, Елизавета Константи
новна продолжает работать 
машинистом конвейера. Н а
граждена знаком «Победи
тель социалистического со
ревнования 1974 года».

Многих женщин чество
вали в тот вечер. Им дари
ли алые гвоздики (спе
циально привезенные из 
Ленинграда!). А участники 
художественной самодея
тельности и детский танце
вальный коллектив Дворца 
культуры выступили с боль
шой концертной програм
мой. Удачным оказался 
выбор репертуара.

В конкурсе «А ну-ка, де
вушки!» победительницей 
стала Геля Грабан — м а
шинист конвейера участка 
дробления железорудной 
обогатительной фабрики.
Умело держ ал нить вечера 
ведущий А. Фрухтбейн.
Принципиальными и бес
пристрастными были члены 
жюри во главе с В. Алек
сандровым. Словом, вечер 
удался.

Н. ЖИГАЛЬЦЕВ, 
председатель фабкома 
обогатительного комп
лекса.
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В «Рудном Ковдоре» от 
14 ноября с. г. была опу
бликована корреспонден-

КТО|5<

ва «Ух, ухабы», в которой 
было указано на неудов
летворительное содержание 
дорог, закрепленных за 
Ковдорским ГОКом, трес
том «Ковдорстрой», лес
промхозов и ГОКом «Ков- 
дорслюда».

Редакции отвечают: 
начальник автоколонны 

№ 2 ГОКа «Ковдорслюда» 
Г. А. Ставцев:

— В ноябре автоколонна 
получила пескоразбрасы
вающую машину, которая 
работает круглосуточно по 
скользящему графику и вы
деляется в распоряжение 
дорожного мастера рудника 
«Ковдор».

* * *
Главный инженер Ков

дорского леспормхоза В. И. 
Верещагин:

— В Куропте в 1975— 
1977 годах будет рекон
струироваться н и ж н и й  
склад, а вместе с ним и 
проложенная рядом авто

дорога. Часть дороги будег 
реконструирована уже в
этом году.

На опасных участках до
роги от поселка Лейпи до 
Куропты дорожные знаки 
уже расставлены, мост че
рез реку Ена — отремонти
рован. Остальные деревян
ные мосты на этой дороге 
будут отремонтированы в 
летний период 1976 года.

М О Ж Е Т Е
ЗАХОДИТЬ

В заметке Ф. Бодрякова 
и А. Тарасова «Жалобы 
старой двери» («Рудный 
Ковдор» от 24 октября) го
ворилось, что пришла в не
годность входная дверь в 
подъезде №  4 дома №  16 
(Микрорайон), а управдом 
Ж КО  Ковдорского ГОКа, 
несмотря на неоднократные 
напоминания, мер не при
нимал.

Редакции отвечает на
чальник ЖКО М. Л. Са
пожников:

— Входная дверь для 
подъезда № 4 дома № 16 
Микрорайона изготовлена и 
установлена.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ  
«Ю Н О С ТЬ»

О
19—21 декабря—«Белый 

клык» (19-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22; 20—21-го: 12, 
14, 16, 18, 20, 22).

22—23 декабря — «Вол
чья стая» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 2 2 ) .

24 декабря — «Георгий 
Седов» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ).

25—28 декабря — «Весна 
грустной любви» (25—26-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22; 27 
— 28-го: 12, 18, 20, 22).

27—28 декабря — «Пом
ни имя свое» (14, 16).

+
Д В А  П О Е З Д А

В выходные дни м еж ду 
станциями Ковдор и Кан

далакша курсирует допол
нительный пригородны й 
поезд.

Поезд №  349 отправляет
ся со станции Ковдор в 7 
часов 50 минут по субботам  
и воскресеньям.

Поезд №  348 отправляет
ся со станции Кандалакша в 
22 часа 35 минут по пятни
цам и субботам.

Этот номер газеты в типогра 
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише н арезал  
Л. Д . НАБАТОВ, печатали 
Л. В. РОМАНОВА, Г. И. ТЕ
РЕНТЬЕВА.

ВСЕГДА РАДЫ!
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШЕМУ ПИСЬМУ:' 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Типография «Кандалакш схий коммунист» Зак. 8596



Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

19 декабря рапортовал о 
выполнении производствен
ной программы завершаю
щего года коллектив ре
монтно-механического цеха 
Ковдорского ГОКа. Допол
нительно к плану будет вы
пущено продукции еще на 
42 тысячи рублей.

* * *
19 декабря выполнил го

довой план буровой уча
сток рудника «Железный». 
Коллектив обязался сверх 
задания 1975 года набурить 
15 тысяч погонных метров. 

*  *  *

3.300 погонных метров 
скважин за двадцать четы
ре дня декабря набурил 
экипаж станка № 3 (стар
ший машинист В. Ф. Пету
хов); такой же результат 
у буровиков станка № 1 
(старший машинист А. И. 
Филатов); 2.655 погонных 
метров скважин на счету у 
экипажа восьмого станка 
(старший машинист С. С. 
Тихомиров).

* * *
На 148,7 процента вы

полнил задание двадцати 
двух дней декабря экипаж 
экскаватора ЭКГ-4,6 (стар
ший машинист Б. Ф. Симо
нов), на 106,6 — экипаж 
ЭКГ-8И (старший маши
нист В. А. Козинец).

*  *  *

Пятнадцатого декабря 
Ковдорский леспромхоз вы
полнил годовой план по вы
возке деловой древесины. 
Лесозаготовители, по дан
ным на 24 декабря, допол
нительно к годовому зада
нию уже вывезли 5.670 ку
бометров деловой древеси
ны.

Р У Л П В Ш

КОВАОР
П равофланговые

ОРГАН ПАРТКОМА  
П РО Ф КО М А, 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО  
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

26 декабря
1975 года

№ 96—97 (770—771) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года.
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Строка 
в рапорте

Комсомольцы Ковдорско
го ГОКа включились в со
циалистическое соревнова
ние за право подписать р а 
порт комсомола XXV съез
ду КПСС. Ш таб соревно
вания назвал победителей 
за прошедшую неделю, сре
ди них: Юрия Клоч
кова (водитель цеха техно
логического транспорта), 
Михаила Берсенева (сле
сарь цеха технологического 
транспорта), Александра, 
Кондрашйна (слесарь обо
гатительного комплекса), 
Петра Базарова (электро
слесарь рудника «Ж елез
ный»), Ларису Гельфанд 
(лаборант цеха заводских, 
лабораторий), Татьяну Пан
филову (секретарь-маши
нистка ремонтно-строитель- 
ного участка), Александра 
Барышкина (фрезеровщик 
ремонтно-механического це
ха).

Вклад 
в триллион

В сентябре коллектив 
Ковдорской ТЭЦ включился 
во Всесоюзное социалисти
ческое соревнование за по
четное право нести вахту 
в выработке триллионного 
киловатта электроэнергии. 
Из смены в смену четыре 
коллектива оспаривали это 
право. И вот утром 19 де
кабря 1975 года по радио 
разнеслась весть о том, что 
все энергетики нашей стра
ны заступили на вахту, на 
которой должен быть выра
ботан триллионный кило
ватт электроэнергии.

На Ковдорской ТЭЦ это
го почетного права была

удостоена вахта «А» котло
турбинного цеха, где на
чальником смены Б. Г. Ко
пылов, машинист турбин,
А. И. Романенко, старший 
машинист А. Б. Бурков, ма
шинисты котлов С. С. Ува
ров и Н. Т. Никулин, лабо
рант химводоочистки В. А. 
Мисюрина, сливщики-раз
ливщики мазута А. П. Пан
кратова и Т. П. Панкрато
ва.

По совместному решению 
администрации ТЭЦ и за 
водского комитета проф
союза эта вахта награжде
на Почетной грамотой.

А. КИРИЛЛОВ, 
начальник смены стан
ции.

*  *  *

Труженики Ковдорского. 
ГОКа единодушно одобря
ют решения декабрьского 
(1975 г.) Пленума ЦК
КПСС. Во всех сменах и 
службах железорудной обо
гатительной фабрики про
шли собрания. Воодушев
ленные историческим доку
ментом — Проектом ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии — рабочие с новой си
лой развернули социалисти
ческое соревнование за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС, направляют свои 
усилия на дальнейшее по
вышение эффективности 
производства и улучшение 
качества всей работы. На 
собраниях выступили: на
чальники смен В. А. Обу
хов, В. Г. Гладышкин, А. И. 
Кутаренко, бригадир слеса
рей И. О. Трофимов, бри
гадир электрослесарей А. А. 
Ширшов (участок обогаще
ния), начальники смен М. А. 
Скидан, В. К. Толок, А. А. 
Мурашкин, И. А. Яхин 
(участок сушки), начальни
ки смен J1. И. Куриков,
А. П. Бородулин, В. А. За- 
ставский, начальник элек
трослужбы В. Н. Петров 
(участок дробления) и дру
гие.

П р о ф к о м  Ковдорского 
ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования 
между коллективами под
разделений комбината за 
ноябрь.

В первой группе победи
телем признан коллектив 
железорудной обогатитель
ной фабрики (который, кро
ме всего прочего, чаще дру
гих занимал первые места 
при ежесуточном подведе

нии итогов). Во второй 
группе победа за жилищно- 
коммунальным отделом, в 
третьей — за электроце
хом.

На этом же заседании 
профком постановил отме
тить активное участие в 
фестивале художественной 
самодеятельности коллекти
вов рудника «Железный», 
обогатительного комплекса, 
жилищно - коммунального

отдела и цеха заводских 
лабораторий.

*  *  *  

Объединенный построй- 
ком подвел итоги соревно
вания за ноябрь между 
комплексными бригадами 
треста «Ковдорстрой».

Первое место присуждено 
бригаде В. И. Горшкова 
( у п р а в л е н и е  «Пром- 

строй-1»), второе — Л. А. 
Потаниной (СУ «Отдел- 
строй») . Среди специали
зированных коллективов по
бедителями признаны брига

ды В. А. Копытова и В. П. 
Третьякова (СУ «Отдел- 
строй») .

* * *

Ш таб ВУКС подвел ито
ги социалистического сорев
нования за вторую декаду 
декабря среди бригад уп
равления «Промстрой-2», 
занятых на строительстве 
вермикулитовой фабрики.

Первое место присужде
но бригаде Е. А. Ивановой, 
второе — П. А. Саприна, 
третье — бригаде П. С. 
Авдеева.

Задачи по плечу
С громадным интересом, 

деловым подходом идет об
суждение программного до 
кумента, определяющего 
основную экономическую 
политику партии, на собра
ниях коммунистов в пер
вичных партийных органи
зациях города.

На открытом партийном 
собрании треста «Ковдор
строй» состоялось обсужде
ние Проекта ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Основ
ные направления развитий 
народного хозяйства СССР 
на 1976— 1980 годы».

Выступив первым, управ
ляющий трестом «Ковдор
строй» Ю. М. Зелинский от
метил, что коллектив тре
ста 5 ноября 1975 года за
вершил выполнение плана 
девятой пятилетки. За го
ды пятилетки введены в 
действие с оценкой «хоро
шо» третья очередь Ковдор
ского ГОКа, апатито-бад- 
делеитовая обогатительная 
фабрика, комплекс верми
кулитовой и пегматитовой 
фабрик, сдано 115 тысяч 
квадратных метров жилья 
и ряд других социально 
бытовых объектов и объек
тов коммунального назначе
ния, сельского хозяйства и 
торговли.

В десятой пятилетке объ
ем строительно-монтажных 
работ по тресту «Ковдор
строй» увеличится более 
чем в два раза. Для этого 
тресту предстоит расширить 
собственную базу: постро
ить объекты комбината 
производственных пред
приятий, базы управления 
механизации строительства,

автотранспортной конторы 
и базы субподрядных орга
низаций; на эти цели отпу
щено 20 миллионов рублей. 
Только в 1976 году пред
стоит освоить около 6 мил
лионов.

А самое главное — пред
стоит возвести четвертую 
очередь Ковдорского ГОКа, 
вторую очередь апатито- 
бадделеитового производст
ва, будет продолжено стро
ительство пегматитовой и 
вермикулитовой. фабрик, ряд 
объектов соцкультбыта, в 
том числе: 2 школы, 6 дет
ских садов, столовые, поли
клиника. Строительство 
жилья возрастет в полтора 
раза.

В прениях по докладу вы
ступили директор комбина
та производственных пред
приятий В. В. Бирюков, ш о
фер автотранспортной кон
торы Г. И. Вертебный, глав
ный инженер управления 
«Промстрой-1» Ю. А. Оси
пов, старший прораб стро
ительного управления «От- 
делстрой» В. М. Виногра
дов.

Партийное собрание одоб
рило Проект Ц К  КПСС к 
XXV съезду партии и по
становило считать основным 
направлением в работе ком
мунистов треста мобилиза
цию всего коллектива на, 
безусловное выполнение з а 
даний 1976 года и пятилег
ки в целом.

В работе партийного со
брания принял участие ин
структор отдела строитель
ства Мурманского обкома 
КПСС А. А. Фоюк.

И. ВЛАСЕНКО.

19 МИЛЛИОНОВ—  
НА ОХРАНУ ТРУДА

Выполнение государствен
ного плана и социалистиче
ских обязательств немысли
мо без постоянной заботы
о дальнейшем улучшении 
условий труда и санитарно
бытового обслуживания тру
жеников комбината. За  по
следние годы проделана 
значительная работа по час
ти улучшения охраны труда 
на комбинате, она носит пла
новый характер. В 9-й пя
тилетке выполнен комплекс 
организационно - техниче
ских мероприятий, направ
ленных на улучшение ох
раны труда; на эти цели за 
пятилетку израсходовано

ЗА ГОДЫ 
ДЕВЯТОЙ 

ПЯТИЛЕТКИ
средняя заработная пла
та работников Ковдор
ского горно-обогатитель
ного комбината повыси
лась на 22,5 процента. 
За это же время выпла
ты из фонда материаль
ного поощрения выросли 
на 37,5 процента.

ПОДТЯНИТЕСЬ!
Десятая пятилетка—пяти

летка качества и эффектив
ности. Задачи рядовых тру
жеников—сделать все зави
сящее, чтобы выполнить пла
ны, намеченные на следую
щее пятилетие. А они бу

дут напряженными. К 1980 
году объемы значительно 
возрастут—по добыче руды
— в полтора раза и вскры
ше — в два.

Нам, имеющим в своем 
распоряжении мощную гор

нодобывающую технику, т а 
кие задачи по плечу. Надо 
только, чтобы и смежники, 
особенно цех технологиче
ского транспорта, работали 
с такой ж е отдачей.

И. ШЕВЧЕНКО,
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

более десяти миллионов 
рублей.

Разработан и утвержден 
новый комплексный план 
улучшения условий труда и 
охраны здоровья иа 1976— 
1980 годы. Этими меро
приятиями предусматрива
ется герметизация обору
дования, связанного с пы- 
левыделением, очистка воз
духа от пыли, выбрасывае
мой в атмосферу, установ
ка свыше тысячи единиц 
вентиляционных систем, к а 
лориферных установок, со
оружений для очистки про
мышленных выбросов и 
сточных вод.

В десятой пятилетке все 
работники комбината будут 
обеспечены современными

санитарно-бытовыми поме
щениями, для чего плани
руется построить новый бы
товой корпус для рабочих 
рудника «Железный» (на 
1.500 мест), реконструиро
вать и расширить сущест
вующие бытовые помеще
ния на железорудной обо
гатительной фабрике, по
строить новые для рабочих 
цеха подготовки производ
ства. Будут и впредь меха
низироваться и автоматизи
роваться трудоемкие произ
водственные процессы.

Предусматривается пол
ностью устранить ручной 
труд при производстве 
взрывных работ на руднике 
«Железный», механизиро
вать реагентное хозяйство 
АБОФ, очистку вагонов от 
снега и мусора. Кроме то
го, намечено механизиро
вать многие трудоемкие 
операции при ремонтах обо
рудования. Будут автомати
зированы насосные отделе
ния железорудной обога
тительной фабрики, систе
мы контроля за состояние 
пульпы; дальнейшее р аз
витие получат телемехани
ка и связь.

Значительный объем р а 
бот по охране труда и тех
ники безопасности будет 
выполнен в первом году 
десятой пятилетки, на эги 
цели планируется израсхо
довать свыше 1 миллиона 
рублей, а за все пять лет— 
19 миллионов рублей.

Дальнейшее совершенст
вование производства, улуч
шение условий труда, раз
вертывание социалистиче
ского соревнования за куль- 
туру труда, строгое соблю
дение правил безопасности 
позволит создать еще более 
здоровые условия труда на 
каждом рабочем месте.

В. ХАРЛАМОВ, 
начальник отдела тех- 
н и к и безопасности 
Ковдорского ГОКа.

Ритмичная работа обогати- 1 
тельного комплекса в десятой 1 
пятилетке зависит от того, на
сколько быстро будут выпол- 
нены горно-подготовительные I 
работы на северном участке 
месторождения. Экипаж ма- I 
шинистов экскаватора № 9 в j 
составе А. Тугова, А. Гущина, !|  
Э. Плетата и Н. Баркова уже 
отгрузил 50 тысяч кубометров | |  
илов. Ц

В 1976 году на северном 
участке будут добыты первые 
500 тысяч тонн руды.

На снимке: отгрузка ила на 
осушенной части озера.

Фото Ю. Петрухина.

□



Право быть первым
В октябре комитет ком

сомола утвердил Ш таб со
циалистического соревнова
ния за  право подписать р а 
порт Ленинского комсомо
ла XXV съезду КПСС.

Утверждая условия, осо
бое внимание обратили на 
безусловное выполнение 
к а ж д ы м  комсомольцем 
предсъездовских социали
стических обязательств, лич
ных комплексных планов.

Теперь каждую  неделю 
подводятся итоги в коллек
тивах бригад, участков, це
хов. Имена победителей, 
благодаря «Молниям» ста
новятся известны всем.

Интересный опыт органи
зации социалистического 
соревнования накоплен на 
участке обогащения (секре
тарь комсомольской орга
низации В. Обухов). Здесь 
постоянно обновляется на
глядная агитация, выпуска
ются «Молнии», в рас
командировке вывешен д а 
ж е экран посещаемости об
щественных мероприятий. 
Н а участке трудится ком
сомольско-молодежная сме
на (начальник смены ком
мунист В. Г. Гладышкин, 
групкомсорг С. Самусенко), 
которая является одной из 
лучших в комбинате.

А вот победителям со
ревнования в цехе техноло
гического транспорта вруча
ются красные флажки. Т о
ж е интересная и заслуж и
вающая внимания форма 
поощрения отличившихся. 
Есть чему поучиться в ор
ганизации соревнования и в 
комсомольских организаци
ях цеха заводских лабора
торий (секретарь Е. Бекк), 
рудника «Железный» (сек
ретарь В. Кандрашина) и 
в других.

Соревнование выявило 
лидеров. Это комсомольцы: 
машинист мельниц обога
тительного комплекса С. С а
мусенко, лаборант цеха з а 
водских лабораторий Л. 
Гельфанд, водитель цеха 
технологического транспор
та Ю. Клочков, машинист 
конвейера обогатительного 
комплекса А. Д алба, элек
трослесарь рудника «Ж е
лезный» П. Базаров и мно
гие другие.

Однако нельзя умолчать 
и о недостатках. В боль
шинстве организаций мало 
внимания уделяется глас
ности, наглядной агитации, 
моральному и материально
му поощрению передовиков 
производства.

Сорок победителей социа
листического соревнования, 
которые будут удостоены 
права подписать рапорт Л е
нинского комсомола XXV 
съезду КПСС, будут опре
делены в канун съезда на 
собраниях цеховых комсо
мольских организаций.

Десятая пятилетка — 
новый важный этап в со
здании материально-техни
ческой базы коммунизма, 
совершенствование общест
венных отношений, форми
рование нового человека, 
развитие социалистического 
образа жизни. Уже сейчас, 
на финише девятой, комсо
мольцам всех цехов пред
приятий надо выработать 
новые формы социалистиче
ского соревнования за улуч
шение качества работы и 
эффективного использова
ния оборудования.

О. МОГУРЕНКО.
заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ Ков- 
дорского ГОКа.

ята^Комсомольская
1в Я К С д , /

V ю н о с т ь  
К о в д о р а

М О ЛО ДЕЖ НАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ПЕРВЫЙ.

К СМ ОТРУ ГОТОВЫ!
Готовиться к обмену ком

сомольских документов^ мы 
начали в апреле. И  сейчас, 
к примеру, не беспокоимся 
о фото — все комсомоль
цы успели сфотографиро
ваться. Партийная органи

зация участка помогла в 
комплектовании комиссий, 
которые провели собеседо
вание с каждым комсо
мольцем. В состав комиссии

Большинство комсомоль
цев и^еет комсомольские 
поручение, у нас нет за-* 
должников по уплате
членских взносов. Все чле
ны организации хорошо
трудятся, участвуют в об
щественных мероприятиях,

входили коммунисты А. А. выходят на субботники. 
Семенов и В. И. Шутов. Среди активистов хочется

назвать слесаря Б. Корни
енко, инженера ПОР А. 
Савина, инженера по тех
нике безопасности А. Собо
лева.

Т. ПАНФИЛОВА, 
секретарь комсомоль
ской организации ре- 
монтно - строительно
го участка.

Михаил Любовцев, Вале
рий Попович, Альберт Ч е
репанов, хорошо зарекомен
довали себя и «новички» — 
Александр Панкратов и 
Сергей Круглов.

Однако нам предстоит 
еще много сделать, чтоб 
завоевать авторитет в кол- 
лективе комбината. И тог
да темы рейдов мы сможем 
планировать, исходя из по
ступающих в штаб «КП» 
заявлений. Это поможет 
«прожектористам» быть вез
десущими, оперативно

Светить 
всегда!

Ш таб «Комсомольского 
прожектора» Ковдорского 
ГОКа провел в этом году 
20 рейдов, не считая конт
рольных. Мы посвящали их 
подготовке и проведению 
весеннего сева, укреплении} 
трудовой дисциплины, лик
видации потерь рабочего 
времени, улучшению работы 
предприятий торговли, 
щественного питания 
Т. д.

Активно работают члены страции Д К  в улучшении 
ш таба Владимир Салацкий, их проведения. Ведь от ю -

от-

го, как молодежь отдохнет 
за выходные дни, зависит и 
работа на производстве.

В январе на расширен
ное заседание штаба «Ком
сомольского прожектора» 
соберутся все «прожекто
ристы» комбината — свыше 
70 человек. Наметим зад а 
чи и направления деятель
ности «Комсомольского про
жектора», в частности, ор
ганизуем посты качества, 
проанализируем некоторые 
из проведенных- рейдов. Мы 
решили организовать кон-

кликаться на злободневные курс на лучший выпуск фо
тогазеты цеховых «Комсо-вопросы.

Одно из мероприятий на 
будущий год — это конт- 

°б- роль штаба «КП» за орга- 
11 низацией танцевальных ве

черов и помощь админи-

мольских прожекторов». В 
январе утвердим условия 
этого конкурса.

А. ПЕТРОВ, 
начальник штаба «Ком
сомольского прожекто
ра» комбината.

На смене 
и после

Комсомольско - молодеж
ная смена создана в цехе 
технологического транспор
та в январе. В настоящее 
время в смене работают 
32 комсомольца. Руководит 
ею кандидат в члены КПСС 
В. Иванов, групкомсорг — 
А. Моргачев.

На первом месте, безус
ловно, работа. Но . и после 
смены коллектив успел 
проявить себя с хорошей 
стороны. Три раза бригада 
ездила в подхоз помогать в 
уборке урож ая, неоднократ
но участвовала в воскрес
никах по озеленению горо
да. Совсем недавно на суб
ботнике мы пробивали тран
шеи под кабель освещения 
на лыжной трассе.

Коллектив участвовал в 
патриотическом движении 
под девизом «За себя и за 
того парня». В бригаду был 
зачислен летчик Якуничев, 
который погиб в 1945 году 
в районе Ковдора.

Наше обязательство: вы
полнить план года по пере
возке горной массы к 28 
декабря 1975 года. Все чле
ны бригады включились в 
социалистическое соревно
вание за право подписания 
Рапорта Ленинского ком
сомола XXV съезду КПСС 
В первых рядах соревную
щихся идут: водитель Ю.
Клочков, слесарь М. Берсе 
пев, водитель К- Замалиев 
и много других.

В. ШВАЧИЧ,
механик цеха техноло
гического транспорта, 
член комитета ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа.

Бригадир слесарей уча
стка контрольно-измери
тельных приборов и автома
тики апйтито-бадделеито- 
вой обогатительной фабри
ки Николай Яблоиовский 
активно включился в со
циалистическое соревнова
ние за право подписать Ра
порт комсомола XXV съез
ду КПСС. Хороший специа
лист, Николай не только от
лично справляется с произ
водственным заданием, но 
и ищет резервы для повы
шения производительности 
труда — на счету молодо
го бригадира три рацпред
ложения. Есть у него и об-* 
щественная нагрузка — 
вместе с товарищами шеф
ствует над третьеклассни
ками семнадцатой школы.

Фото Ю. Петрухина.

КОЭФФИЦИЕНТ
УСВОЕНИИ

Уже второй год 22 моло
дых рабочих ремонтно-ме
ханического цеха занима
ются в кружке политучебы 
«Основы экономических зна
ний». Только в этом году 
прошел | Ленинский урок, 
занятия по темам «Пяти
летке — ударный финиш!». 
«XXV съезду КПСС — до
стойную встречу!».

Н адо прямо* сказать, что 
слушатели с интересом 
идут на занятия, особенно 
на те, когда излагаемый 
материал увязывается с кон
кретными хозяйственными 
задачами, стоящими перед 
предприятием, перед к аж 
дым молодым рабочим.

За  время учебы в круж 
ке шесть молодых рабочих 
стали ударниками комму
нистического труда, п ят
надцать слушателей посто
янно выполняют сменные 
задания на 120 процентов. 
Это комсомольцы В. Муд- 
рецова, А. Барышкин, Г. 
Лунева и другие.

Комсомольцы ремонтно- 
механического продолжают 
обсуждать Проект Ц К  
КПСС к XXV съезду на
шей партии, выискивают 
внутренние резервы, чтобы 
внести свой вклад в ре
шение задач, стоящих пе- 

в десятой пя-ред цехом 
тилетке.

старший 
монтно 
го цеха,

В. АФОНИН,
мастер ре- 
механическо- 

пропагандист.

Не только 
процент

Комсомольцы цеха ак 
тивно участвуют в пред
съездовском соревновании. 
П равда, цех состоит из 
шести лабораторий, у к аж 
дой — своя специфика,

свои задачи и проблемы. И ратории. Сначала началь- 
когда бы вы не спросили у ник лаборатории дает справ- 
любого начальника лабора- ку, в которой отражается 
тории, как тот или иной процент выполнения и ка- 
комсомолец выполняет за- чество выполненной рабо- 
дание, он ответит: «Конеч- ты. Затем, при обсуждении, 
но, хорошо!». обязательно учитывается,

И все-таки пути выявле- принимает ли товарищ уча- 
ния наиболее отличившихся
нашли. Вот как подводятся 
итоги соревнования среди 
комсомольцев в химлабо-

стие в общественной ж из
ни, выполняет ли и как 
комсомольские поручения, 
участвует ли в других ме

роприятиях коллектива.
Сейчас в первых рядах 

соревнующихся идут лабо
рант-химик Лариса Гель
фанд, лаборант Ольга К оз
лова и другие.

П. ХАРИТОНОВ,
заместитель секретаря 
комсомольской орга
низации цеха завод
ских лабораторий.

Не ждали? строй-1» Ю. А. Осипов, он 'но для этого и вышли 
не сумел должным образом

Пожалуй, нет
комсомольской

в Ковдоре парни и девушки, 
организа- начальник участка

сказал 
СМУ

ции, которая не принимала «Промстрой-2» В. Ф. Крав- 
бы участия в субботниках ченко, — спасибо им за по- 
и воскресниках на строи- мощь, сделали они много.

Й ^ Р У Л П Ь Ш
та КОВАОР
w A  26 декабря 

1975 года

тельстве вермикулитовоц 
обогатительной фабрики.

Но особенно большую по
мощь строителям, что, в об
щем, естественно, оказыва
ют комсомольцы и моло
дежь ГОКа «Ковдорслю- 
да». В эту субботу на 
фабрике работали послан
цы рудников 
«Чалмозеро»,

Несколько иначе прошел 
воскресник на АБОФ. 55 
старшеклассников, учителя 
во главе с директором шко
лы №  17 Ф. И. Семеновой 
приехали на воскресник на 
АБОФ, но строителей, ко
торые просили помощи, на 

Стар-

проинструктировать масте
ра. И товарищ Ш аховал, 
мало того, что опоздал, так 
толком и не знал, где и что 
нужно сделать. И это не 
может не вызвать удивле
ния: В. Ш аховал не первый 
день на стройке. Должно 
быть знает, что школьникам 
квалифицированную работу 
не поручишь.

Семьдесят человек за 2— 
3 часа работы могли бы 
очистить полностью от стро
ительного мусора весь бад-площадке не было.

«Ковдор» и шеклассники уже собрались деЛе„товый ммплекс Имён- 
автотран- уходить, когда появился Д ле товьш комплекс, имен

на
воскресник. И все-таки по
работали школьники хоро
шо, пример в работе им 
подавали директор школы, 
учителя* Н. А. Щербина, 
Л . С. Писаренко, О. А. 
М асловская Л . Ф. Скляро
ва, секретарь парторганиза
ции школы Л. В. Д ей-Буб
нова.

Но неприятный осадок 
из-за того, что могли бы 
сделать еще больше, у них 
остался.

М. ШЕРПИЛОВ, 
н а ч а л ь н и к  штаба 
ВУКС.

спортного предприятия и 
управления комбината. Все
го 53 человека. И это в 
тридцатиградусный мороз!

— Славно потрудились

мастер СМУ «Промстрой-1» 
В. В. Шаховал.

Несерьезно отнесся к важ
ному мероприятию главный 
инженер СМУ «Пром-

Редакция благодарит комитет комсомола Ковдор
ского горно-обогатительного комбината за активное 
участие в подготовке первого выпуска молодежной 
страницы.

А снежны м  
вечером

На собеседованиях во 
время подготовки к обмену 
комсомольских документов 
молодые рабочие высказы
вали нарекания на плохую 
организацию досуга. Бюро 
запланировало провести в 
январе вечера отдыха ком 
сомольско - молод е ж  н ы х 
смен рудника и цеха тех
нологического транспорта, 
а в феврале — вечер, по
священный А. С. Пушкину.

Появились конкретные з а 
боты и у членов культур
но-массового сектора: впе
реди еще II тур фестиваля 
художественной самодея
тельности, в котором ком
сомольцы рудника примут 
самое активное участие. 
Предстоит создать постоян
ный коллектив худож ест
венной самодеятельности. 
Талантов нашей молодежи 
не занимать. Ведь сумели 
же за короткий срок спло
тить агитбригаду.

В. КАНДРАШИНА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ рудника «Же
лезный».



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КО ВДО РА»

ИНФОРМАЦИЯ
ДНЯ

В ближайшие дни на бад- 
делеитовом п е р е д е л е  
АБОФ необходимо:

Участку «М еталлургпро- 
катмонтажа» —  закончить 
м онтаж  оборудования и его  
обвязку. Участку «Севзап- 
энергом онтажа» —  закон 
чить обвязку  электропечей 
силовыми кабелями, вы
полнить освещ ение на ну
левой отметке. Участку 
КИП иА —  предоставить 
ф ронт работ «Металлург- 
прокатмонтажу».

Участку «Промстроя-1» и 
управлению малой механи
зации —  подготовить раст
ворную  станцию и забето
нировать полы на отметке 
«1,50».

Участку СУ «Отделстроя» 
—  выполнить гидроизоля
цию  и чистовые полы.

Участкам «М еталлургпро- 
катмонтажа», КИП иА —  за
кончить работы на 2-й 
пульпонасосной и произ
вести врезку  в трассу.

* * *
На пусковом комплексе 

вермикулитовой обогати
тельной фабрики —  наибо
лее ответственные задачи 
стоят перед коллективами 
специализированного уп 
равления №  6, участком
«Гидроэлектром о н т а ж  а», 
«М еталлургпрокатмонтажа»,

КИПиА. В кратчайшие сро. 
ки необходимо выполнить 
устройство канализации и 
водопровода, м онтаж  элек
трокабелей, закончить м о н 
таж и наладку технологиче
ско го  оборудования, про 
вести испытание всей тех
нологической цепочки.

На следующ ей неделе 
предстоит закончить по- 
узловую  п р о кр утку  всего 
оборудования, подать теп
ло в главный корпус и ко р 
пуса первичного дробления. 
Подготовить техническую  
докум ентацию  к  началу ра
боты Государственной ко 
миссии.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА

ход строительства на пус
ковом  объекте ком м енти
рует главный инженер тре
ста «Ковдорстрой» В. Е. 
Курганов:

— У строителей есть ж е 
лание сдать пусковы е объ
екты вермикулитовой и 
апатито-бадделеитовой обо 
гатительных ф абрик до ко н 
ца года. Надо ускорить 
темпы участку «Гидроэлек
тромонтажа» (не выполнен 
больш ой объем работ) и 
специализированному уп
равлению №  6 на хозф е- 
кальной канализации.

ИНФОРМАЦИЯ
дня

Напряжение
Строители ясно представ

ляют себе ответственность 
за своевременный ввод в 
эксплуатацию пускового 
комплекса — они спешат, 
ведь уж е не дни, а часы 
решают—быть или не быть 
фабрике в строю действую
щих к плановому сроку.

Как сегодня идет рабо
та на объекте? На первый 
взгляд, неплохо. План в 
целом перевыполняется. О д
нако сейчас, на финише, 
когда дорога каж дая мину
та, бывают случаи нару
шения производственной 
дисциплины и перепады в 
обеспечении строительными 
материалами.
Все ли возможности исполь
зованы, чтобы пусковой 
объект сдать к намечен
ному сроку? Какие еще ре
зервы имеются у строите
лей?

В штабном вагончике 
ВУКСа собрались бригади
ры. Им было о чем погово
рить. Председатель совета 
И. Ш ляжас предоставил; 
слово главному инженеру 
треста «Ковдорстрой» В. Е. 
Курганову.

— Первейшая наша цель, 
сказал Виктор Ермолае- 

вич, — подать постоянное 
напряжение и тепло в кор
пуса фабрики, закончить 
комплексную прокрутку обо
рудования, ускорить бето
нирование подъездной доро
ги к корпусу первичного 
дробления и закончить пла
нировку нижней площадки.

По мнению Л . Н. Савина, 
члена штаба ВУКС, не
дельно-суточный график — 
хорошая форма планирова
ния работы. Ежедневно 
бригады получают задания. 
Это позволяет экономичнее 
использовать рабочее вре
мя. Д о выполнения социа
листических обязательств в 
честь XXV съезда КПСС 
остался один шаг, и для 
успеха дела требуется улуч
шить организацию труда.

В словах бригадира И. 
Ш ляжаса прозвучала оза

боченность условиями тру
да. Его, как впрочем всех 
других, беспокоит, что для 
приема тепла надо закрыть 
корпуса, а между тем еще 
не закончено перекрытие 
первичного дробления, не 
застеклены Окойные проемы 
галерей. И. Ш ляжас заявил: 

— Если бригаду обеспе
чат огнеметом, брусом и 
усилят освещение, мы орга
низуем работу в три сме
ны и забетонируем дорогу 
в сжатые сроки.

Бригадир штукатуров-ма- 
ляров Г. Бестужева выпол
няет отделочные работы на 
административно - бытовом 
корпусе, а электрики и свя
зисты вслед пробивают ды 
ры, пачкают стены. Прихо
дится переделывать уже 
сделанное.

Начальник штаба ВУКС 
вручил Почетные грамоты 
бригадам Г. В. Сердю
кова, П. С. Авдеева, В. Г. 
Казьмина, И. М. Ш ляжаса.

В работе совета бригади
ров принял участие, и вы
ступил секретарь Кировско
го горкома КПСС П. В. 
Прокошин.

Р. САМСОНОВА, 
инженер ОТиЗ «Пром- 
строя-2».

* * *

ОТ РЕДАКЦИИ. Заседа
ние совета состоялось 18 
декабря, а 23-го мы решили 
проверить, как же выпол
няются замыслы бригади
ров.

Бригада И. Шляжаса 
обеспечена всем необходи
мым и успешно бетонирует 
верхнюю площадку. Кор
пус первичного дробления 
перекрыт, оконные проемы 
галерей застеклены, брига
да Г. В. Бестужевой закан
чивает отделку здания ад
министративно - бытового 
корпуса. Подано тепло в 
теплотрассу и подготавли
ваются теплокамеры для 
приема его в помещения. 
Электрики близки к выпол
нению задания по своей 
части.

+  В ДОПОЛНЕНИЕ К НАПЕЧАТАННОМУ ♦ §

График 
на бумаг

Поскольку в этом году 
особенно много жалоб на 
работу пассажирского тран
спорта, депутатская группа 
Апатитского городского Со
вета депутатов трудящих
ся 21 ноября провела конт
рольную проверку выпол
нения графиков движения 
автобусов в Ковдоре по 
маршруту № 21.

В утренние часы, как нам 
сообщили в автопарке, на 
линию вышло 4 автобуса, 
однако, на этом маршруте 
курсировали только два ав 
тобуса, а с 9 часов 15 ми
нут до 10 часов 35 минут, с 
20 до 22 — машин jia ли

нии вообще не было.
Не все водители соблю

дают график движения. 
Так, на остановку у хозяй
ственного магазина в сторо
ну фабрики в 7-45 пришло 
сразу два автобуса, а за 
ними, с интервалом в одну 
минуту, еще два автобуса. 
После этого в течение 20 
минут не было ни одного. 
Депутаты не получили вра
зумительного ответа по по
воду «блуждающих» авто
бусов. Кто ж е должен конт
ролировать работу водите
лей?

Не всегда прибывают ав 
тобусы на ж елезнодорож
ный вокзал к приходу по
езда, зачастую, в меньшем 
количестве, чем требуется. 
Например, к ночному по
езду в ночь на 1 ноября не 
пришел ни один автобус, 
днем 23 ноября — только 
два, и сделали всего по од
ному рейсу.

У Ковдорского ГОКа с

автобусным парком имеет
ся договор от 24 октября 
1975 года на движение aBj 
тобусов по маршруту №  21, 
в соответствии с которым 
на линии должно курсиро
вать не менее 6 автобусов. 
В настоящее время этот 
график не выполняется.

Депутаты пытались выяс
нить у заместителя началь
ника автобусного парка то
варища Ломакина, имеются 
ли социалистические обяза
тельства и как коллектив 
их выполняет. Услышали в 
ответ: «Где-то есть». А как 
выполняются? Руководи
тель не знает.

Справедливости ради, на
до отметить, что у коллек
тива автопарка имеются оп
ределенные трудности: про
изводственные площади м а
лы, оборудование старое, 
часты перебои в снабже
нии запчастями и бензином. 
Но вряд ли можно считать 
объективной трудностью

плохое освещение на рабо
чих местах, отсутствие при
нудительной вентиляции в 
гараж е и т. д. Многое ведь 
можно, не ожидая указа
ний сверху, сделать собст
венными силами.

Депутатская группа при
шла к выводу: автобусный 
парк не справляется с ос
новной задачей — перевоз
кой пассажиров; в часы 
пик на остановках созда1 
ются большие очереди, боль
ш ая часть пассажиров вы
нуждена добираться на р а 
боту пешком.

Начальнику автобусного 
парка А. Ш укаеву предло
жено мобилизовать коллек
тив на выполнение социа
листических обязательств, 
усилить воспитательную р а
боту в коллективе, улуч
шить работу автобусного 
парка.

Г. ЧИКУНОВ, 
председатель депутат
ской группы.

„Ищите, 
вам же 
надо!"

Ремонтно - механический 
цех изготавливает запасные 
части и нестандартизиро- 
ванное оборудование для 
всех подразделений комби
ната. Кажется, все преду
смотрено в РМЦ, чтобы из
бежать ненужной сутолоки: 
для получения изделий к аж 
дому цеху отведены опре
деленные дни, готовая про
дукция лежит в контейне
рах на складе. Какие могут 
быть еще претензии у з а 

казчика к исполнителю?
Но «дня фабрики» и по

лучения заказов ж ду всегда 
с дрожью. Начинается день 
с беготни по всем участкам 
и инстанциям: выясняешь, 
где что лежит и как доста
вить детали со склада го
товой продукции, ибо он 
расположен в таком месте, 
что туда может подъехать 
только электрокар.

Хорошо, что на участках 
РМ Ц заботятся о своевре
менном выполнении заказа. 
А как его потом доставить 
из цеха к машине, это ре
монтников не тревожит. 
Д а и почему, собственно? 
Ведь простаивает несколь
ко часов машина, выделен
ная другому цеху; не ре
монтники выделяют рабо

чих и для погрузки и раз
грузки изделий.

М ожет быть, целесооб
разно выделить в РМ Ц  двух 
человек, которым была бы 
вменена в обязанности 
комплектация и погрузка 
запчастей и материалов з а 
казчику. Выгоды такой ре
организации очевидны: со
кратится время простоя ав 
тотранспорта, так как не 
придется тратить его на по
иски деталей, а можно бу
дет сразу приступать к по
грузке. Занять этих двух 
рабочих в паузах между 
погрузкой тоже не пред
ставляет особой сложности.

И еще один злободнев
ный вопрос, требующий не
замедлительного решения: 
доставка в цех материалов.

Заявки на транспорт вы
полняются с большим опо
зданием. К примеру, в но
ябре не завезли на фабри
ку трубы диаметром 133 мм, 
32 и 18 мм, листовой ме
талл, патрубки, тормоза и 
т. д. Причина? Нет прице
пов. Единственный прицеп 
для ЗИ Ла-130, имеющийся 
в ЦПП, не отвечает требо
ваниям для перевозки 
длинномерных материалов 
— уголков, труб, швеллера 
и т. д.: они деформируются, 
падают по дороге. Чтобы 
исключить такие случаи, на
до оборудовать прицеп пло
щадкой.

Ф. ТИМОФЕЕВ, 
распределитель работ 
обогатительного ком
плекса.

И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ф

Бой
безЫмянной

B b i c o m b i
С безымянной высотки 

вражеский минометный рас
чет, спрятанный в неболь
шом лесу, беспрерывно об
стреливал наши позиции, 
особенно «коридор». Р ан 
ним мартовским утром кор
пус получил приказ атако
вать вражеские позиции. 
Когда мы на танках ворва
лись в Купель, командир 
роты приказал мне с отде
лением уничтожить фашист
ских минометчиков. Обо
шли высотку, незамет но 
подобрались и обрушили на 
гитлеровцев шквал огня. 
Защищались они яростно, 
никто из них не думал сда
ваться в плен. Но внезап
ность и более выгодная по
зиция ,(мы укрывались за 
деревьями) решили исход 
поединка. С нашей сторо
ны потерь не было,

3?  эту операцию коман
дование наградило меня 
орденом Славы III степени.

В боях за Хмельницкий я 
снова был ранен. Двадцать 
седьмого июля снова уча
ствовал в освободительных 
боях — за Львов. Наши 
танки ворвались в город с 
юго-запада и через неприя
тельский тыл пошли на
встречу основным силам. За 
этой бой я был награжден 
медалью «За боевые заслу
ги».

После Карпат, где гитле
ровцы укрепились основа
тельно, видимо, надеясь ос
тановить здесь продвиже
ние наших войск, мы гнали 
фашистов через всю Зап ад
ную Европу до Берлина.

В. ШПИЛИН, 
взрывник р у д н и к а  
«Железный», сержант 
запаса.

Нас было восемь братьев 
и три сестры. Шесть брать
ев, в том числе и я, ушли 
защищать Родину от вра
га. Трое — Александр, В а
силий и Николай — полег
ли на полях сражений. Ос
тальных тоже не минула 
вражеская пуля: каждый
был ранен и не один раз.

... Начало марта 1944 го
да мне особенно памятно. 
Только возвратился из гос
питаля, направили помком- 
взвода в роту автоматчи
ков. Наш корпус с боями 
продвигался в сторону 
Хмельницкого. На подсту
пах к городу, у деревни 
Купель, фашисты оказали 
ожесточенное сопротивле
ние. Линия фронта выгну
лась «восьмеркой». Снаб
жение наших войск, закре
пившихся на меньшей час
ти «восьмерки», осуществля
лось через ее «перешеек», 
что в весеннюю распутицу 
было делом нелегким. К то
му ж е «коридор» то суж ал
ся, то расширялся. Дваж ды  
наша рота изгоняла гитле
ровцев из деревни и два 
раза вынуждена была от
ступить.

©а ааэаша 
а
Владимир Тимофеевич —  

старожил Ковдора. Начинал 
арм атурщ иком  в «Ковдор- 
строе».

Старожилы, долж но быть, 
помнят, что на месте карь
ера возвышалась гора. Ста
раниями горняков она «пе
рекочевала» на другое  
место жительства, «пото
щав» на объем извлечен
ной из нее руды. Понятно, 
сместить го р у  без взрывов 
было бы невозм ожно. И 
здесь тоже вложена доля 
труда В. Т. Шпилина.

У тром  каж дой субботы 
на руднике  «Железный» на
ступает затишье: в эти часы 
хозяева карьера —  взры в
ники. Они заканчивают м он 
таж детонирую щ его  шнура, 
еще раз тщательно прове
ряю т комм утацию . Гудит 
боевой сигнал, наступают 
тревож ны е минуты ож ида
ния и воздух сотрясает гул: 
сработал мирный взрыв.

Труд взрывника на от
крытых горны х работах не 
из легких: из-за непогоды 
взрыв не отложиш ь, граф ик 
зарядки скважин должен 
быть строго выдержан. К 
тому ж е  работа ответствен
ная, требует осторожности, 
внимания и добросовест
ности.

На складе сравнительно 
недавно стали применять 
м еханизированную  по гр уз
ку  взрывчатых веществ, а 
до этого их грузили вруч
ную : по 120— 150 тонн на 
один блок, а их три-четыре.

Самая ответственная ра
бота в подготовке блока к 
взрыву —  м онтаж  сети из 
детонирую щ его  шнура. Д а
ж е  незначительный про
счет м ож ет вылиться в от
казы , козлы , негабариты.

Поэтому м онтаж  дове
ряется самым опытным, а 
Шпилин —  один из них. 
М астер знает: Владимир
Тимофеевич разберется в 
самой сложной схеме ко м 
мутации.

Назначая В. Т. Ш пилина 
старшим на зарядке  блока, 
мастер уверен —  работа 
будет выполнена так, что 
проверки не потребуется.

Ветерану цеха за пятьде
сят. Понятно намерение 
мастера дать ему работу 
полегче, но Владимир Ти
мофеевич не признает по
блажек, трудится наравне 
с молодыми. Служит для 
них образцом  добросовест
ного отношения к  поручен
ном у делу.

Сыновья Владимира Ти
мофеевича достойны отца. 
Михаил работает бульдозе
ристом на руднике  «Же
лезный», а Василий и А л е к
сандр —  в тресте «Ков
дорстрой».

За труд  в м ирное время 
Владимир Тимофеевич удо
стоен правительственной 
награды —  Ю билейной ле
нинской медали, неодно
кратно поощ рялся админи
страцией рудника, ком би
ната.

В. ЛЕВОЧКИН,
начальник у ч а с т к а  
взрывных работ , руд
ника «Железный».

т ж о р

26 декабря Jr 
1975 года



ПРЕДЪЯВИТЕ 
УВЛЕЧЕНИЕ

В красном уголке цеха 
заводских лабораторий от 
крылась выставка произве 
дений изобразительного и 
прикладного искусства, со
зданных членами коллекти
ва цеха. Н астоящ ая выстав
ка. Д аж е книга отзывов 
имеется. Нам показалось 
интересным воспользовать
ся ею:

—  Экспонаты выставки, 
следовательно, и интересы 
народных умельцев, отли 
чаются разнообразием . Все 
ж е  видно, что наиболее по
пулярны в цехе вязание и 
художественная ф отогра
фия. Из работ фотограф ов 
больше других  запомина
ются зимние пейзажи и

................. I
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ж

Во Д ворц е культуры  имени 
50-летия О ктября откры та вы 
ставка  произведений и зобрази 
тельного и прикладного искус
ства работников Ковдорского 
ГОКа.

На снимке: один из стендов, 
на котором представлены  р а 
боты слесаря  механических мас- 
терских ж елезорудной  обога
тительной фабрики С. П. М а
леванного.

Фото Ю. П етрухина.

снимки м ирны х взрывов на 
руднике  «Железный», за
снятые начальником горной 
лаборатории Д м итрием  Ва
сильевичем Панковым.

В руках лаборанта Зиты 
Ф еликсовны  М оториной 
преображается лю бой под
собный материал: блестит
глазами-пуговками Чебу
рашка, сделанный из куска 
меха, две колбочки и пла
точек —  и готова М атреш 
ка. Аппликации из берес
ты, декоративные салфетки 
из бисера, художественные 
изделия из древесных ко р 
ней, вязаные коф точки —  
вот краткий перечень про 
изведений М оториной. П ри
влекают и работы масте
ров шитья, представлена 
резьба по дереву и м ногое  
другое .

Но венцом выставки яв
ляется коллекция поделок 
из камней, собранных из 
различных месторождений
—  плод тщательной и лю 
бовно выполненной работы 
шлифовальщиц Дины  Ива
новны А нисковец и Вален
тины Ивановны Андреевой.

Р. БЕРДИЧЕВСКИЙ, 
старший научный со
трудник Ленинград
ского института «Ме- 
ханобр».

Теперь слово — хозяе
вам. Рассказывает инже
нер-химик промышленно-са
нитарной лаборатории Е. А. 
Еремина:

— Есть у нас увлеченные 
люди, чье творчество не 
представлено на выставке. 
Это кинолюбители: старший 
инженер химлаборатории 
Нина Ивановна Степанова, 
начальник химлаборатории 
Полина Николаевна Софро- 
нова, начальник цеха В ла
димир Андреевич Макаго- 
нов. Во время отпуска они 
снимают фильмы о тех 
местах, где побывали. Б л а
годаря им весь коллектив 
«побывал» на Дальнем Во
стоке и на Байкале, мы ви
дели на экране Кубу, Ф ран
цию, Индию.

Новдор в эфире
Мы все реж е и реж е за 

думываемся, что радио дав
но вошло в наш быт, стало 
необходимым в труде и на 
отдыхе. Не преувеличу, 
если скажу, что 17 декаб
ря многие ковдорчане при
ш л и  К репродукторам: 
Мурманское радиовещание 
выпустило в эфир переда
чу «День Ковдора».

В течение дня прозвуча
ло шесть передач о жизни, 
труде и отдыхе жителей 
нашего заполярного города. 
«Ленточку» радиодня пере
резал председатель испол
кома Ковдорского городско
го Совета В. М. Попов, ко
торый рассказал о работе 
ведущих предприятий горо
да в девятой пятилетке, о 
задачах ковдорчан на 1976 
год.

Затем последовали инте
ресные и содержательные 
выступления секретаря 
парткома Ковдорского 
ГОКа Б. П. Солонинова, 
управляющего т р е с т о м  
«Ковдорстрой» Ю. М. З е 
линского, директора ГОКа 
«Ковдорслюда» М. В. Иль- 
ютовича.

Рассказав в часы обеден
ного перерыва о трудовых 
достижениях бригад руд
ника «Железный», радио 
ввело нас в мир прекрас
ного, поведало о культур
ной жизни нашего города. 
В эфире прозвучали от
дельные номера из репер
туара художественной са
модеятельности Д в о р ц а  
культуры, воспитанников 
музыкальной школы, стихи 
мастера ремонтно-строи
тельной группы ТЭЦ Э. В. 
Оксина.

Встречи на сцене ДК , на 
экранах телевизоров, по р а 
дио с певицей, крановщи
цей рудника «Ковдор» Н а
деждой Селезневой в по
следние годы стали боль
шой радостью для ковдор
чан. Не стал исключением 
и радиодень. Около часа 
эфир был наполнен песня
ми из репертуара Н адеж 
ды, сопровождавшимися в 
перерывах интересными вы
сказываниями самой певицы.

Завершился радиодень 
концертом по заявкам знат
ных людей города.

В. ДАНИЛОВ, 
старший инженер от
дела снабжения Ков- 
дорской ТЭЦ.

В командном зачете мес
та распределились так. П ер
вая группа: обогатитель
ный комплекс, цех техноло
гического транспорта, руд
ник «Железный»; вторая 
группа: ОРС, цех подготов
ки производства, цех завод
ских лабораторий.

С. НИКАНДРОВ, 
судья соревнований.

Кто кого?
Зимняя спартакиада кол

лектива Ковдррского горно- 
обогатительного комбината 
открылась 21 декабря лы ж 
ными гонками. Мужчины 
соревновались на дистанции 
5 километров. Отличивший
ся в день открытия зимне
го сезона слесарь цеха тех
нологического транспорта Е. 
Нифакин уверенно победил 
и в этом соревновании. Его 
время 17 мин. 13 сек. Элект 
трослесарь железорудной 
обогатительной фабрики В. 
Егоров отстал на 41 секун
ду и занял второе место, 
третьим был такж е пред
ставитель фабрики слесарь 
Ф. Гуляев.

Среди спортсменов вто
рой группы цехов первен
ствовал инженер техотде
ла управления ГОКа И. 
Аникиев, второе место у 
механика цеха подготовки 
производства В. Клементье
ва, третье — у мастера 
электроцеха А. Фомина.

Женщины бежали на ди
станции три километра. В 
первой группе цехов вне 
конкуренции была рабочая 
рудника «Железный» Н. Ко- 
широва. Она выиграла боль
ше минуты у лыжниц обо
гатительной фабрики ин
струментальщицы А. Боди- 
ной (второе место) и сек* 
ретаря партбюро Н. Мороз 
(третье место). Тройка по
бедителей во второй группе 
цехов: методист-инструктор 
ОРСа Т. Донченкова, сле
сарь цеха КИПиА Н. Ка- 
лашник, секретарь управле
ния Э. Горчакова.

Старт приняли семьдесят 
четыре лыжника. Коллекти
вы основных цехов комби
ната выставили всех зачет, 
ных участников, но некото
рые команды второй группы 
были в неполном составе. 
По непонятным причинам 
команда ремонтно-механи
ческого цеха вообще не, 
приняла участия в соревно
ваниях.

Еще 1305 
километров
прошли участники конкур
са «Лыжня-76 зовет!» за 
20—21 декабря, а всего на 
их счету 2.055 километров. 
27—-28 декабря ответствен-, 
ные дежурные на контроль
ном пункте — представите
ли обогатительного ком
плекса.

Совет ДСО «Труд».

Эликсир 
здоровья

20—21 декабря комсо
мольцы рудника «Ж елез
ный» дежурили на конт
рольном пункте конкурса
«Лыжня-76 зовет!». Погода 
стояла как по заказу. Мы 
еще раз убедились в попу
лярности лыжного спорта 
среди ковдорчан — за два, 
дня выдали около 300 та 
лонов. На лыжню вышли 
рабочие и служащие, пен
сионеры и школьники. О т
личное настроение, улыбки 
участников конкурса пере
дались и нам, контролерам.

Г. ЛОГАЧЕВА, 
электросварщица руд
ника «Железный».

Мне кажется интересным 
предложение провести зим
нее первенство города по 
мини-футболу. Такой тур
нир поможет команде 
«Строитель» лучше подгото
виться к новому сезону, по
радует и футболистов, и 
болельщиков.
В средней школе № 18 не
сколько лет проводятся по
добные соревнования, в 
них участвуют около соро
ка команд мальчишек из 
всех классов. Мини-футбол 
собирает много зрителей. 
Кстати, многие бывшие уча
стники таких соревнований 
успешно играют во взрос
лой и юношеской команде 
«Строитель».

Думаю, что организовать 
зимнее первенство города 
среди производственных 
коллективов должны спорт- 
организации треста «Ков
дорстрой» и Ковдорского 
ГОКа, а среди школьников 
—. Дом пионеров.

Предлагаю учредить для 
команд производственников 
приз бригады имени А. 
Бредова, а для учащихся— 
приз прославленного экипа
ж а бурильщиков В. Пегу- 
хова, занесенного в област
ную «Книгу подарков XXV 
съезду КПСС». Хорошо бы
ло бы, если «петуховцы» и 
«бредовцы» учредили такие 
призы и лично вручили их 
победителям.

В. НЕРОДА, 
учитель физкультуры 
средней школы JV» 18.

ОТ РЕДАКЦИИ. Уже по
дали заявки на участие в 
турнире по мини-футболу 
команда ремонтно-механи
ческого цеха Ковдорского 
ГОКа и две команды (уча
щиеся и учителя) школы 
№ 18. Прием заявок про
должается. Хотелось бы, 
чтобы до 5 января все 
команды, желающие играть 
в турнире, сообщили об 
этом, дабы можно было 
наметить сроки проведения 
турнира.

G макси- 
пользой

Ты же 
мастер!

В одном из последних 
номеров «Рудного Ковдора» 
я . прочитал интервью с тре
нером футбольной команды 
«Строитель» В. Щербиной.

Большой популярностью 
в Ковдоре пользуется об
щедоступный вид спорта— 
городки. Много лет сущест
вует секция, объединившая 
приверженцев народной иг
ры, строго по плану ведут

ся занятия. Условия для 
тренировки хорошие: заме
чательные спортивные пло
щадки, в том числе и для 
занятий зимой. Отсюда и 
результаты: ковдорчане по
стоянно завоевывают призо
вые места на различного 
рода соревнованиях, неод
нократно выигрывали кубок 
области, владеют им и в на
стоящее время. Залог на
ших побед — добросовест
ное отношение к трениров
кам, чувство ответственнос
ти за спортивную честь го
рода.

Примером здесь могут 
служить: начальник токар
ного участка РМ Ц Ковдор
ского ГОКа А. И. Кокотов, 
прораб управления «Метал- 
лургпрокатмонтажа» Г. Г. 
Вотинцев и другие, замет
но повышающие класс иг
ры. Недавно коллектив по
лучил пополнение: приехал 
в Ковдор и стал работать 
шофером в цехе технологи
ческого транспорта мастер 
спорта по городкам Н. И. 
Курьянов. Как и подобает 
настоящему мастеру спор
та, он сразу же принял ак
тивное участие в жизни на
шей секции.

К сожалению, есть у нас 
и нерадостные примеры. 
Коллектив, в основном мо
лодежь, нуждается в помо
щи опытных спортсменов, 
таких, как мастер взрывно
го участка рудника «Ж е
лезный» В. А. Назаренко, 
носящий звание мастера 
спорта СССР по городкам. 
Но мало того, что Назарен- 
но не желает помочь това
рищам, он сам любыми я?- 
тями уклоняется от трени
ровок, по нескольку м е о  
цев не появляется на 'с н я 
тиях секции. И, как следст
вие, способный и опытный 
спортсмен, игрок сборной 
города неудачно выступает 
на ответственных соревно
ваниях.

Недалек тот день, когда 
сборная Ковдора будет сно
ва отстаивать Кубок облас
ти. В победе заинтересова
ны, думается, все жители 
города, кроме... мастера 
спорта по городкам Н аза
ренко, который продолжа
ет игнорировать трениров
ки.

Ф. ВОЛОДЬКИН,
тренер и к а п и т а н
команды городошного
спорта.

Редактор Я. МАХЛИН.

У ЧЕ РТЫ
Николай Александрович 

Быстров, двадцатипятилет
ний молодой человек, лишь 
в октябре вернулся домой 
из лечебно-трудового про
филактория. Понимаем, з а 
ведение не из приятных, 
курортом его не назовешь, 
но пользу больным алкого
лизмом приносит. В том, 
естественно, случае, если 
больной ж елает выздоро
веть. Трудно, например, 
представить заболевшего 
гриппом, который в каче
стве лечебной процедуры 
применяет ледяную купель. 
Но у алкоголиков обычные 
логические построения на
чисто отсутствуют. Быстров 
после лечения на работу 
так и не успел устроиться, 
а в медвытрезвителе уже 
побывал.

Не лучше себя ведет и 
ровесник Быстрова шофер 
ППЧ-12 Николай Николае
вич Конищев. Правда, до 
лечебно-трудового профи
лактория пока дело не до
шло, но только в ноябре 
его дваж ды  доставляли в 
вытрезвитель и один раз 
подвергли десятисуточному 
аресту. От пристрастия Ко- 
нищева к водке несет ущерб 
не только его предприятие, 
страдает семья, ибо в пья-, 
ном виде сей «заботливый» 
муж только на грязные 
скандалы и способен.

Александр Александро

вич Гращенков еще моло 
же, ему едва минуло д в а 
дцать два года. Чтоб вы
кроить время для пьянок и 
дебошей, парень вообще не 
работает. Единственные ча
сы, когда бывает трезвым,
— это часы, проведенные в 
медвытрезвителе. А компа
ния там известно какая — 
это шофер цеха технологи
ческого транспорта Анато
лий Иванович Филиппов, 
рабочий управления меха
низации строительства тре
ста «Ковдорстрой» Михаил 
Константинович Чучнев. Не 
знаем, как на работе, а до 
ма от них житья нет ни 
семье, ни соседям.

Сегодня список злостных 
нарушителей покоя замы ка
ет женщина—Софья Д емь
яновна Царенок, она с ав 
густа нигде не работает, 
постоянно дома устраивает 
пьянки, не стесняясь мало
летних своих детей и пода
вая им пример, который к 
разряду хороших не отне
сешь.

Увещевать, уговаривать 
выше названных лиц — де
ло неблагодарное. Их фо
тографии мы решили вы
ставить в «Окне сатиры». 
Может, такая мера подей
ствует?

О. НАЙ, 
инспектор Ковдорско
го отделения милиции.

Уважаемые читатели!
Следующий номер «Руд

ного Ковдора» в ы й д е т  
31 декабря с. г.

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

27 декабря —■ Концерт 
заслуженной а р т и с т к и  
УССР Тамары Миансаровой 
(18-30, 21).

28 декабря — Новогод
ние представления для де
тей (10, 12, 15).

29 декабря — Новогодние
представления для детей 
(10, 12, 15). Новогодний
бал для старшеклассников, 
(20).

30 декабря — Новогод
ние представления для де
тей (10, 12, 15). Новогод
ний бал для старшеклас
сников (20).

31 декабря — Новогод
ний бал для тружеников 
Ковдорского ГОКа (22).

1 января — Новогодний 
бал для молодежи города, 
билеты — в комитетах’ 
ВЛКСМ и горкома ВЛКСМ 
(19).

к и н о
26 декабря — «Звуки му

зыки», в 2-х сериях (20-30).
27 декабря — Удивитель

ная история, похожая на 
сказку».

28 декабря — «Провал 
«Голубой змеи» (18, 20).

31 декабря — «Семеро 
смелых» (12, 14).

1 января — «День прие

ма по личным вопросам»
(14, 16).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

26—28 декабря — «Весна
грустной любви» (26-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22;
27—28-го: 12, 18, 20, 22).

27—28 декабря — «Пом
ни имя свое» (14, 16).

29—30 декабря — «Па
рашютисты» (12, 18-15, 20, 
22 ).

29 декабря — «Контра
банда» (14, 16).

30 декабря — «Человек в 
штатском» (14, 16).

31 декабря — «Сокрови
ще серебряного озера» (12, 
14, 16, 18, 20).

1—3 января — «Жить, 
чтобы жить», в 2-х сериях 
(16, 18-40, 21-30).

1—2 января — «Сто дней 
после детства» (12, 14).

+
, НА СТАРТ, 

КОНЬКОБЕЖЦЫ!
28 декабря в И часов на 

стадионе спорткомплекса 
начнутся соревнования по 
конькобежному спорту в за
чет зимней спартакиады 
комбината.

Совет ДСО «Труд».
+

КОГДА 
В ОТПУСК?

Дирекция и профком 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 31 декабря 1975 года

заявления, жалобы работ
ников ГОКа по вопросу от
пусков на 1976 год.

ТОРОПИСЬ УСПЕТЬ
29, 30 и 31 декабря все 

продовольственные магази
ны работают по обы чному 
граф ику. 1 января гастро
номы и крупны е пр о д о 
вольственные магазины бу
дут открыты с 10 до ^ ч а 
сов.

Время работы пром то 
варных магазинов 29, 30 и
31 декабря продлено до 
21 часа, 1 января они, так 
ж е  как овощ ные и м елкие 
продовольственные м агази
ны, —  закрыты.

В 7.05
по субботам и воскресень
ям отправляется из Ковдо
ра в Кандалакш у дополни
тельный пригородны й по
езд №  349 (в преды дущ ем 
номере газеты было ош и
бочно указано д ругое  вре
мя). А  в 22.35 по пятницам 
и субботам отправляется 
поезд №  348 из Кандалак
ши.

31 декабря и 1, 2, 3
января будет вечерний по
езд из Кандалакши, а 31 де
кабря, 1, 2, 3, 4 января —
утренний из Ковдора.

Этот номер газеты  в типогра 
фии «К андалакш ский  комм у
нист» н абирали  линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, H. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише н арезал  
Л. Д . НАБАТОВ, печатали 
Р. Я. СОБОЛЕВА, В. ОСЕН- 
НИКОВА.
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НАКАНУНЕ
Ш т а б  всесоюзном 

ударной комсомоль
ской стройки сообща
ет:

29 декабря в 17.30 
на бадделеитовом пе
ределе А Б О Ф  был п о 
лучен черновой бадде- 
леит.

30 декабря на вер- 
м икулитовой обогати
тельной ф абрике полу
чена первая партия го 
товой продукции.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Ш  КОВАОР
ОРГАН ПАРТКОМА, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И ДИРЕКЦИИ 
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ПЯТИЛЕТКЕ КАЧЕСТВА— РАБОЧАЯ ГАРАНТИЯ
Провожая 1975 год, за

вершающ ий год  девятой 
пятилетки, труж еники Ков- 
доро-Енского куста с пол
ным правом м огут гордить
ся плодами своей напря
женной работы. Действи
тельно, товарищ и, девятая 
пятилетка, особенно ее 
последние годы, обеспечи
ли крутой подъем произ
водства промы ш ленной 
продукции в нашем районе. 
И, что принципиально важ 
но, этот подъем достигнут 
благодаря переходу на 
ком плексное использование 
м есторож дений полезных 
ископаемых.

Я позволю себе перечислить 
только основные вехи ваш их 
достижений. На промышленной 
карте района появились произ
водственные мощности по вы пу
ску апатитового и бадделеито- 
вого концентратов, новая вер- 
^ « у л и т о в а я  обогати тельн ая  
ф абрй ка , заканчиваю тся  р або 
ты по вводу в эксплуатацию  
комплекса гидротехнических со
оруж ений, который обеспечит 
непрерывное увеличение темпов 
в десятом  пятилетии.

Сейчас в производствен
ных коллективах идет об
суждение П роекта ЦК
КПСС к XXV съезду пар
тии. Я побывал на многих 
партийных собраниях, в ча
стности на собрании пар
тийной организации цеха
технологического транспор
та К овдорского  ГОКа. И 
приятно сознавать, что за
интересованность рабочих 
в результатах своего тру
да, их идейно-политическая 
зрелость являются залогом  
будущ их успехов в труде.

А задачи  перед труж еникам и 
Ковдоро-Енского куста десятая  
п ятилетка поставила серьезны е. 
Вчитайтесь вним ательно в 
Проект ЦК КПСС. Д альнейш ий 
рост производства ковдоро-ен- 
ских предприятий леж и т на 
кардинальны х путях развития 
народного хозяйства страны .

Ковдор дает со рок про 
центов сырья для черной 
металлургии, поставляемо
го С еверо-Западом  респуб
лики, а десятая пятилетка

ставит задачи удвоить м о щ 
ности по вы пуску ж елезно
го концентрата. Кировский 
район удовлетворяет льви^ 
ную  долю  потребностей хи
м ической промыш ленности 
в сырье для минеральных 
удобрений, в десятой пя
тилетке вклад ковдорчан 
достигнет почти двух мил
лионов тонн апатитового 
концентрата. Новая верми- 
кулитовая обогатительная 
ф абрика рассчитана на .56 
тысяч тонн. И эти м ощ но
сти предстоит удвоить за 
счет интенсификации тех
нологического  процесса. 
Аналогичная задача стоит 
и перед слю дообработчи- 
ками Ены. У ж е  сейчас ко л 
лектив «Ковдорслюды» 
дает от 40 до 90 процентов 
сырья для нуж д  отрасли. 
Масштабы заготовок древе
сины в К овд орском  лес
пром хозе  сократятся, а вы
ход готовой продукции уве
личится: за счет ввода в

строй предприятий по об
работке отходов.

В аж н ая за д ач а  десятой п я
тилетки, как  определено в Про
екте ЦК КПСС, состоит в по
следовательном  осущ ествлении 
курса Коммунистической пар
тии на подъем материального 
и культурного уровня ж изни 
народа. О путях достиж ения 
этой цели на примере пред
приятий К овдора мы у ж е  го
ворили. А вот что нам ечается 
сделать  для  улучш ения быта 
и благосостояния ж ителей  мо
лодого заполярного города: 
будет построен новый хлебо
завод, лфлокозавод, поликлини
ка, ш кола, детские сады , ты 
сячи квадратны х метров ж илой 
площ ади, появится цветное те
левидение и т. д. Улучшится 
и транспортное сообщ ение, че
му будут способствовать, в 
частности, вторы е пути на ж е
лезной дороге.

Н аступающ ий 1976 год  —  
год  XXV съезда К ом м уни
стической партии Советско
го  С оюза —  явится первой 
ступенькой на пути претво
рения в ж изнь планов де 
сятой пятилетки. От темпов,

набранных в предсъездов
ском  соревновании, зависит 
успех выполнения предна
чертаний партии. По всей 
стране ширится движение 
в по дд е р ж ку  почина м о с к
вичей «Пятилетке качества
—  рабочую  гарантию!». 
Думается, что труж енники 
Ковдоро-Е нского  куста так
ж е  не останутся в стороне.

Пользуясь случаем, хо
чу от имени К ировского  
горком а  КПСС пожелать 
всему трудовом у ковд ор - 
ском у краю  вы сокой орга 
низованности и настойчи
вости, возрастающ ей актив
ности всех партийных, со
ветских и хозяйственных 
органов, успехов в ра
боте и личного счастья в 
Новом, 1976 году!

Г. ГИЛЬМАНОВ,
первый секретарь Ки
ровского г о р к о м а  
КПСС.

Обогнали календарь ,
встретили раньше нас Новый год

И ТРУДЯТСЯ ПО Н О Р М А М  ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ УДАРНИКИ  
КО М М УНИСТИЧЕСКО ГО ТРУДА, Э КИПАЖ И, БРИГАДЫ:

С ИЮЛЯ 
1974 ГОДА

Бригады бурильщиков бригада кузнецов Ь. И.
К А _  ||ЯВЛОВа---ИЗ ПРМПНТНП-МР-

ремонтно-механического це 
ха Ковдорского ГОКа.

С АВГУСТА

монту горного оборудова- Чернышева; бригада отде-
ния А. И. Фомченкова, лочников Т. М. Максимеп-

ковой СУ «Отделстрой» 
треста «Ковдрорстрой».

С МАРТА
Бригада СМУ «Пром- 

строй-2» П. А. Саприна,
"  -  "  СМУ 

треста

рудника «Риколатва» ком- ремонтно-ме-
б и н а т а  «Ковдорслюда» ческого цеха Ковдорского
А. Н. Матвеева и А. В. горно-обогатительного ком-:;г'к>!н6рйгг.=  атьгялх «.*»-» - -ната ^Ковдорслюда» И. А. бригада В. И. Нехоцы

Свистунова и В. Е. Шевал- «Промжилстрой» 
дина; проходчики рудника «Ковдорстрой»,
«Риколатва» комбината 

Экипаж э к с к а в а т о р а  «Ковдорслюда» Н. Н. Но-
Н. А. Дорохина рудника сов, Н. В. Дубинников, В. И. Gy  " « О т д е л с т о о й Г Г Й " * -  
«Ж рлрчны й» Ковдорского Никитин; бригада лесозаго- «Отделстрои _ I . .

товителей Г. В. Калинина

С АПРЕЛЯ
Бригады отделочников

«Железный»
ГОКа.

С СЕНТЯБРЯ
стужевой и М. Н. Крутале-
вич СУ «Отделстрой» треста 

бригады раскряжевщиков <<Ковдорстрой>>; в0ДИРтели
Экипаж бурового станка В. В. Чащина, В. П. Кар- ха технологического гран-

c . С. Тихомирова рудни- вялиса Ковдорского лес- спорта Ковдорского горно.
ка «Железный» Ковдорско- промхоза, бригада С л обогатительного комбината
го горно-обогатительного «11ромстрои-1» А. Ф. Д ар и - с  Б Н ахуш ев В И Осич-

чева; бригада отделочников ки н ;- бри/ адь1 ’ проходчиков
СУ «Отделстрои» Т. П. Д е- • О ткуса, А. Л. Ма-
ппти пполи __ _ __ _

комбината.
С ОКТЯБРЯ

Экипаж бурового станка вятиловой. 
В. Ф. Петухова рудника 
«Железный» Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

С НОЯБРЯ
Бригада СМУ «Пром- 

строй-1» треста «Ковдор
строй» В. И. Горшкова.

С ДЕКАБРЯ 
1974 ГОДА

С ЯНВАРЯ 
1975 ГОДА

Бригада В. С. Кузнецова
СУ «Отделстрой» треста 
«Ковдорстрой».

С ФЕВРАЛЯ

лютина, Н. В. Дубинникова
рудника «Риколатва» ком
бината «Ковдорслюда».

С МАЯ
Экипаж бурового станка 

А. И. Филатова рудника 
«Железный» Ковдорского

Бригада слесарей по ре- участка «Рудстрой» И. Н

Бригада Е. А. Ивановой горно-обогатительного ком- 
СМУ «Промстрой-2»; брига- бината. 
да В. Н. Буракова СМУ 
«Промжилстрой»; бригада

С ИЮЛЯ
Бригады раскряж евщ и

ков В. Ф. Погодина. В. И

Смирнова, лесозаготовите
лей М. Н. Попова, И. И. 
Лембовича; бригада на по
грузке древесины в ж елез
нодорожные вагоны В. В. 
Боброва Ковдорского лес
промхоза.

С АВГУСТА
Машинист погрузчика 

С. А. Абрамов; водители 
И. П. Савин, И. П. Ираев, 
А. Н. Вихарев, А. Г. Гри
горьев, М. А. Кондратенко 
Ковдорского леспромхоза.

С СЕНТЯБРЯ
Экипаж бурового станка

A. Т. Павленко рудника 
«Железный» Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

С ОКТЯБРЯ
Бригады отделочников 

Л. А. Потаниной; плотни- 
ков-столяров В. П. Третья
кова, столяров Н. А. Ми
хайлова, плотников Г. А. 
Сокуренко, отделочников 
Н. Д . Дудиной, плотников
B. А. Копытова СУ «Отдел
строй» треста «Ковдор
строй».

С НОЯБРЯ 
1975 ГОДА

Экипаж БелАЗ а -540 № 71
ц е х а  технологического 
транспорта в составе М. И. 
Войтенко, А. К. Пашнина, 
И. П. Богданова, В. И. 
Булкина; водитель этого 
цеха Н. Г. Гуддей.

И 1 К 1 к

Давно ли с подъездных 
путей обогатительного ком
плекса Ковдорского ГОКа 
отошла первая партия — 
всего пять вагонов — апа
титового концентрата. А се
годня длинная вереница 
крытых железных вагонов 
под силосными банками — 
будничное явление.

В первом году десятой 
пятилетки труженикам ком
бината предстоит освоить 
полностью проектные мощ
ности АБОФ по выпус
ку как апатитового, так и 
бадделеитового концентра
та.

РЕКОРДЫ  
ПРОПИСАНЫ  
В КОВДОРЕ  

Экипаж бурового станка 
СБШ-250МН № 3 рудника 
«Железный» в составе ма
шинистов В. Ф. Петухова, 
А. И. Вертебного, В. П. Бе
лова и помощников Н. А. 
Виноградова, В. Н. Попова, 
А. И. Коваленко, А. А. Хо 
линова, встав на предсъез
довскую вахту, обязался 
пробурить в завершающем 
году пятилетки 44 тысячи 
погонных метров скважин.

СЕГОДНЯ экипаж ра
портует: пробурено 50 ты
сяч погонных метров сква
жин. Этот новый рекорд 
для горнодобывающих пред
приятий Мурманской обла
сти. Прежний — 42 тыся
чи — принадлежал экипажу 
Э. Виткуса из Оленегорска. 

* * *
Бригада лесозаготовите

лей Г. В. Калинина Ковдор
ского леспромхоза обяза
лась в завершающем году 
девятой пятилетки загото
вить 32 тысячи кубометров 
древесины.

СЕГОДНЯ лесозаготови
тели рапортовали: обяза
тельства выполнены. Это 
новый рекорд объединение 
«Мурманлес».

196 М ИЛЛИО НОВ
При пятилетнем плане 

прироста запасов маложеле
зистых руд — 100 миллио
нов тонн, коллектив Ков- 
дорской ГРП взял встречное 
обязательство, в полтора 
раза превышающее плано
вое задание. Окончатель
ный прирост запасов по 
итогам девятой пятилетки 
составил 196 миллионов 
тонн. Отчет принят Госу
дарственной комиссией 
оценкой «хорошо».



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Есть
контакт!

Накануне пуска вермику- 
литовой обогатительной ф а
брики наш корреспондент 
обратился к членам Госу
дарственной комиссии с 
просьбой нрокомментиро- 
вать состояние дел на объ
екте.

— Степень готовности ф а
брики очень высокая. Тех
нологическая линия от дро
билок до бункеров готовой 
продукции смонтирована,— 
сказал председатель комис
сии, заместитель начальни
ка «Главнеметаллоруды» 
Дмитрий Федорович Мура
вейников. — Каждое обо
рудование в отдельности 
прокручено.

Заказчик готов принять 
объект, обслуживающий 
персонал подготовлен. В 
том, что линия будет отла
жена в соответствии с про
ектом и техническими ус
ловиями и . будет получен 
конечный продукт, у меня 
сомнений нет. Перечень не
доделок, которые касаются 
вопросов техники безопас
ности, промсанитарин и тех
нической эксплуатации, дол
жен быть устранен в .ос
тавшиеся до пуска дни.

На мой взгляд, произ
водственные контакты меж
ду генподрядчиком и за 
казчиком очень тесны, над 
решением задач работают 
совместно, с одинаковой 
ответственностью.

А вот мнение члена Госу
дарственной к о м и с с и и ,  
главного инженера проекта 
Марка Елизаровича Ни- 
кандрова:

— Деловые отношения 
Ленинградского институ
та «Гипроииннеметаллору- 
да», ГОКа «Ковдорслюда» 
и треста «Ковдорстрой» по
могали оперативно решать 
вопросы проектирования и 
строительства, поэтому сей
час, в пусковой период, 
между заказчиком и под
рядчиком разногласий нет.

ПОСЛЕДНИЕ БОЛТЫ
Задание — обтянуть крепеж и отрегулировать кон

центрационные столы в главном корпусе вермикулито- 
вой обогатительной фабрики. К работе приступили ров
но в восемь. Надо осмотреть на двух отметках шест
надцать агрегатов. Бригаду разделили на группы, что 
дало возможность ускорить работу. Наладчик А. Ост- 
ринов включил столы, монтажник Валерий Иванов и 
газорезчик Иван Булыга внимательно осмотрели и по
сле остановки отрегулировали натяж ку приводных рем
ней, подогнали трубы питания, проверили■прочность 
болтовых соединений.

Оборудование готово к работе. С нашей стороны 
задержек не было.

Е. ЛОБАНОВ,
бригадир участка «М еталлургпрокатм онтаж ».

Этот снимок сделан в ок
тябре. Тогда концентра
ционные столы на отметке 
10 и 20 участка гравита
ции только устанавлива
лись. А 28 декабря обору
дование бадделеитового пе
редела было прокручено на 
пульпе.

Фото 10. Петрухина.

К Р У Т И Т С Я !
Нажимаешь на кнопку 

на пульте управления. И 
деки концентрационных сто
лов приходят в движение, 
вращаются мешалки гид
равлических классификато
ров и барабаны магнитных 
сепараторов. Прокрутка 
оборудования бадделеито
вого передела на воде. Так 
было 25 декабря. А сегод
ня, 28 декабря, монтажни
ки и эксплуатационники 
устраняли «узкие места»,

которые выявились при оп
робовании. «Металлургпро
катмонтаж» подгоняет тру
бы питания на деки кон
центрационных столов,, под
варивает швы нагнетающих 
трубопроводов от насосов. 
«Мехналадка» и «Электро
наладка» регулируют углы 
наклона дек, длину и чис
тоту хода. Технологи с 26 
декабря работают посмен
но. Очищают желоба, дод-

тягивают болты распреде
лительных устройств.

Но основная задача — 
опробовать под нагрузкой 
насосы и водопроводы от 
зумпфов № 9, 20 к гид- 
роциклонам диаметром 350 
п 750. Одним словом, про
верить полную готовность 
о б о р у д о в а ния — 29-го 
пробный пуск бадделеито
вого передела.

Л. СМИРНОВ, 
заместитель начальни
ка участка гравитации 
АБОФ.

Прочность гарантируем
Звеньевой Владимир 

Дмитриевич Пысин засто
порил магнитный сепара
тор и подал команду: \

— Вира!
Крановщица Г а л и н а  

Щ ербакова, просигналив, 
подняла агрегат на площ ад
ку. М онтажники Эдуард 
Романцов и Аркадий Гро
мыко при помощи лебедки 
выставляют его на проект
ную отметку, прожигают 
электродом отверстия, на
живляют болты. А осталь
ные члены бригады уже 
готовят трубопроводы для 
обвязки последнего магнит
ного сепаратора.

На противоположной 
стороне участка сушки 
вспыхивают огни электро
сварки. Монтажники бри

гады Виктор Сердюков и 
Лев Романов приваривают 
рамы для электродвигате
лей на виброхолодилыш- 
ках. Сжатые сроки торо
пят.

Подхожу к ним, внима
тельно осматриваю шов 
сварки. Сроки сроками, а 
прочность долж на быть. 
Время обеденного переры
ва, а надо установить еще 
четыре рамы. Договарива 
емся идти на обед пооче 
редно. К концу рабочего 
дня монтаж еще одного уз
ла бадделеитового передела 
закончили.

к. к р о ш к и н ,
бригадир участка «Ме- 
таллургпрокатм о н т а- 
жа».

КНОПОЧНЫЙ пост
Наша задача — прове

рить схему управления го
релок водогрейного котла 
№  6. Михаил Непобедин- 
цев прозванивает кабели, 
Владимир Иванько регули
рует концевые выключате
ли задвиж ек мазута. В аж 
ность запуска котла №  6 
на ТЭЦ мы понимаем, р а 
ботаем с 9 утра и до 9 ве
чера. З а  два дня справи
лись с наладкой схемы уп
равления четырех горелок, 
заканчиваем пятую, прове
рим автоматическое отклю
чение подачи мазута.

У ребят высшие разряды, 
есть опыт. В том, что ра
бота будет выполнена к а 
чественно, я не сомневаюсь.

В. ЧУРАКОВ, 
мастер КИПиА Ков- 
дорского ГОКа.
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Экипаж бурового станка 
№ 3 рудника «Железный» 
встретил новый год еще в 
октябре 1974 года. С лих
вой 1 перекрыты обязатель
ства, принятые на завер
шающий год пятилетки. 
Пет сомнении, что и в 1976 
году дружный коллектив 
порадует новыми трудовы
ми успехами.

На снимке: А. И. Вертеб- 
ный, В. H. Попов, В. Ф. Пе
тухов, Н. А. Виноградов, 
В. П. БелиЬ.

&

т т т ё

w A  31 декабря 
1975 года

Пришел на 
р а б о

Бригада за пятилетку 
обогнала время на полтора 
года. Это факт. Но как на 
него посмотрят? Поневоле 
хочется засомневаться: ли
бо нормы устарели, либо 
коллективу специально со
здали условия I для такого 
рывка?

Так вот, ОТиЗ подтверж
дает: бригада котельщиков 
участка металлоконструк
ций ремонтно-механического 
цеха девятую пятилетку з а 
вершила еще в июле 1974 
года. И, чтобы рассеять 
возможные сомнения, сразу 
скажу, что нормы выработ
ки, по предложению брига
ды, были в свое время уве
личены. Ну, а если считать 
благоприятными условиями 
нормальное обеспечение м е
таллом и чертежами, то 
есть работой — резонно 
спросить: а зачем мы здесь* 
в РМЦ, зачем вообще су
ществует этот цех? Котель
щики убеждены: только за 
счет улучшения снабжения 
участка материалами, ком
плектации деталями, обе
спечения выверенными чер
тежами можно поднять 
производительность на 15— 
20 процентов. Так что они 
не в восторге от своих д о1 
стижений: ведь можно было 
сделать значительно боль
ше. .л

Все нестандартное обору
дование (а, оНО-С бы
вает о д н о  з а м ы с 
ловатей д  р у г о г о) для 
подразделений комбината 
(иногда и для других пред
приятий) изготавливается 
на этом участке: В посто
янной номенклатуре цеха 
всего несколько наименова
ний «серийных» деталей/ 
которые ремонтируются и 
частично реставрируются на 
участке металлоконструк
ций. Обычно заказ редко 
повторяется.

Бывает, при получении 
сложного задания начнут 
исполнители разбираться в 
чертежах — не сходятся 
концы с концами. Хорошо, 
если неувязка обнаруж ива
ется до начала работы, а 
если в процессе? Приходит
ся перекраивать, укорачи
вать, дотачивать. А эти 
операции не из легких.

Быть просто исполните
лем в нашем деле невоз
можно. Кроме прочных зна
ний технологии металлов и 
умелого их применения, на
до проявлять смекалку при 
каждом конкретном зад а 
нии. А это значит —• надо 
постоянно совершенство
ваться, расширять уровень 
знаний, повышать квали
фикацию. Время строитель
ства и пуска АБОФ было 
горячим не только для стро
ителей, но и для всех рабо
чих ремонтно-механическо
го цеха, особенно нашего 
участка. Столько изготови
ли нестандартизированного 
оборудования, что порой 
казалось — половина меха
низмов АБОФ сделана на
шими руками.

Особенно дОпек котель
щиков клапан ДУ-1000; 
конструкторский просчет 
затаился не в выборе ме
талла, а в самой форме 
клапана. Изготовленный по 
заводским * чертежам, он, 
при обратном ударе пуль
пы, раздувался, лопались 
сварочные швы. Котельщи
ки предложили сделать кла
пан сферической формы. 
Изготовили. Испытали. До 
сих пор стоит.

А откуда же сверхплано
вые проценты? От добросо
вестности и взаимовыручки 
всех десяти членов бригады, 
от умелого владения смеж 
ными профессиями — сле
саря, сварщика, бензорезчи
ка, вальцовщика. Каждый 
может работать на всем

т а и
имеющемся на участке обо
рудовании, выполнять весь 
комплекс работ.

К примеру, ремонтируют 
кузов БелАЗа. Один из 
слесарей бензорезом удаля
ет поврежденный участок, 
чтобы наложить заплату, 
второй, если бы не умел 
пользоваться электросвар
кой, ж дал бы, когда t o b j  
рищ прихватит электродом 
уже подготовленный лист 
железа на другом участке 
кузова. Но, поскольку ко
тельщик хорошо владее г 
смежными специальностями, 
он прижмет подготовлен
ный лист струбцинами и на
чнет его приваривать.

Первая заповедь бригады: 
«Пришел на работу—рабо
тай». Тут понукать никого 
не приходится. Кроме того, 
престиж бригады не позво
ляет мириться с положе
нием середнячка. Не будь 
взаимозаменяемости, ко
тельщиков понадобилось бы 
вдвое больше. .Нельзя сбра
сывать со счета опыт, сно
ровку. Так что ничего не
ожиданного в их достиже
ниях нет. Каждый зн^ет 
возможности свои и това
рищей. Никогда не возни
кает разногласий при рас 
пределении работ: самым
опытным — Н. II. Съеди- 
ну, М. Ф. Дерну,;,. М П 
Пйтракгеву. Г. С. Б у к а Я ^  
ко — поручается более От4  
ветственный участок.

Не так давно пришел в 
бригаду после армии С. Пи 
тенко, освоил за два годи 
все смежные специальности 
Кажется, срок достаточный* 
чтобы стать квалифициро 
ванным котельщиком (про
фессия, многие считают, не 
бог весть каких знаний тре
бует), но требовательность, 
с которой относятся к себе 
члены бригады, не позво
ляет Сергею думать, что 
уже достигнуты вершины 
мастерства.

Недавно, когда участок 
изготавливал струйную 
мельницу для АБОФ по 
чертежам одного из мо
сковских институтов, С. Пи- 
тенко еще раз убедился, 
как важно уметь читать 
чертежи и непрерывно со
вершенствовать свое про
фессиональное мастерство. 
Это, к слову сказать, важ
ный резерв бригады.

Когда одно задание не 
похоже па другое, когда 
участвуешь в воплощении 
в металл конструкторских 
замыслов и имеешь возмож
ность применить свои, — 
значит, ты работаешь сле
сарем па участке металло
конструкций. Видимо, этим 
и объясняется преданность 
котельщиков своей профес
сии, сплоченность бригады. 
Здесь принято решать воз
никающие сложности сооб
ща. Бывают неудачи, кто-то 
просчитался, не учел, недо
смотрел. Конфликт? Н ава
литься скопом и «колотить»? 
Человек и без того наказан: 
работу переделывать при
ходится. Без шума разбе
рутся в ошибке, и все сде- 
ляют, чтобы впредь ее из
бежать.

Впрочем, у котельщиков 
брак — явление редкое. Се
бе спуску не дают, но и з а 
казчикам не сладко прихо
дится, если по их вине «за
пороли».

Котельщики не из тех, кто 
успокаивается на достигну
том. Прикидывают, где еще 
есть резервы и как их ис
пользовать наиболее рацио
нально, чтобы и десятую пя
тилетку, как и нынешнюю, 
завершить достойно.

В. ХУДОСОВ, началь
ник участка металло
конструкций, Ю. ПИН- 
ЧУКОВ, сгчесарь-ко- 
гелыцик. /
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На смену 
в лес

Коллектив л принял в 
разгар пятилетки, в январе 
семьдесят четвертого. Л ес
промхоз был в прорыве, и 
лесопункт.

Стал работать вальщ и
ком, одновременно бригади
ром. Думали с товарищами 
по бригаде, как и что сде
лать, чтобы подтянуться, 
чтоб хотя бы из отстающих 
выйти.

А в августе того же го
да началось укрупнение ма
лых бригад. Складывался 
новый коллектив, появились 
возможности для взаимоза
меняемости люден. Раньше, 
когда в бригаде было пяте
ро, один Заболеет — потеря 
почти невосполнимая. Моей 
опорой стали два тракто
риста — оба ветераны Ков- 
дорского леспромхоза, Иван 
Смолкни и Митрофан Ша- 
тохин. Остальные — кто с 
опытом, а кто и новички. 
Этой осенью пришли уво
ленные в запас из армии, 
украинские хлопцы Нико
лай Хозяенко и Александр 
Исаченко. Здесь они впер
вые в жизни лес увидели. 
Помогала им вся бригада, 
особенно Валентина Р у 
мянцева. Она единственная 
женщина в нашем коллек
тиве, но в мастерстве суч
коруба мужчинам не усту
пает А Василий Сидорин а 

.бригаде .полгода, пришел к 
нам уже'- опытным специа
листом, в чем быстро все 
убедились. Ни у кого не 
возникает претензии н кчо- 
керовщпкам Василию Боца- 
ну и Сергею Завитаеву. 
Второй вальщик в бригаде
— Николай Редькин, он 
же, если надо, заменяет 
меня на бригадирском пос
ту.

Не припомню случая) 
нарушения трудовой дис
циплины. Но чего-то нам, 
видимо, не хватает. Сорев
нуемся на равных с брига
дой Родионова, а вот от 
калининской отстали, его 
рекорды пока не по плечу. 
Причины ясны. Во-первых, 
большинство «калининцев»
— асы лесных профессий. 
Но мастерство — дело на
живное, постараемся на
гнать. А вторая п р и ч и н а- 
это техника, так много зна
чащая в лесу, она у пере
довой бригады поновее. Me-) 
сяц с небольшим назад сел 
Смолкин на новый трактор. 
Никакого сравнения с «со- 
рокашкой», на котором оя 
раньше работал: в снегу не 
тонет, расчищает себе до
рогу ножом, как бульдо
зер. И помощнее, конечно.

В предновогодние днн у 
рабочих леспромхоза хоро
шее настроение: досрочно
выполнена пятилетка и го
довой план. Наша бригада 
завершила пятилетку еще в 
августе. И вообще, когда 
ладится работа, как у всех, 
наших бригад на финише 
пятилетки, хочется, сделать 
еще больше. С этим на
строением и вступаем в 
семьдесят шестой.

Двадцатого декабря в 
клубе Куроптского лесо
пункта чествовали передо
виков производства Ков- 
дорского леспромхоза. Вы
сокого звания «Ударинк де
вятой пятилетки» удостое
ны трое рабочих нашей 
бригады: Иван Смолкин,
Митрофан Шатохин и я, 
бригадир.

М. ПОПОВ
бригадир комплексной 
бригады Ковдорского 
леспромхоза.

%

-)кипаж БелАЗа-540 № 71 (водители М. И. Войтенко, А. К. Паш-
"Ио’я а ДанОВ’ В' И БУЛКИН) встретил новый, 1976 год, еще и
ноябре 1975. Этог коллектив одним из первых включился в социали
стическое соревнование за достойную встречу XXV съезда КПСС и 
принял повышенные социалистические обязательства — к открытию 
съезда перевезти 270 тысяч тони горной массы. На счету экипажа уже 
200 тысяч тонн. J 3

На снимке (слева направо): М. И. Войтенко, А. К. Пашнин И П 
Богдаиов- Фото Ю. Петрухин'а. '

Всегда в поиске
В 45 комплексных творче

ских бригад объединены на 
комбинате наиболее актив
ные члены ВОИР, — рабо
чие и инженерно-техниче
ские работники. Творческая 
бригада во главе с масте
ром хвостового хозяйства 
обогатительного комплекса 
Корниловым применила но
вый метод намыва пляжей. 
Эта работа на областном 
смотре-конкурсе отмечена 
дипломом III степени. А 
бригада железорудной обо
гатительной фабрики, руко;

Л. М. Стеблянко. 
работает над проблемой 
улучкчр лия условий тру
да на галереях. Рациона
лизаторы под руководст
вом О. С. Гамзова решили 
вопрос контроля расхода и 
стабилизации давления 
промводы перед корпусом 
обогащения. Следует отме
тить, что особое внимание 
уделяется на фабрике воп

росам механизации вспо
могательных процессов.

Большой вклад в общее 
дело внесли рационализа
торы: слесарь бурового уча
стка В. А. Соловьев, стар
ший механик экскаваторно
го участка С. И. Лыков, 
электрослесарь бурового 
участка И. В. Константи
нов, слесарь по ремонту це
ха технологического тран
спорта В. И. Осколков, куз
нец ремонтно-механического 
цеха Б. И. Павлов, сменный 
механик участка дробления 
В. В. Куражев, слесарь уча
стка обогащения П. А. П о
ляков, бригадир слесарей 
участка сушки В. П. Бурн- 
ков, электрослесарь цеха 
КИПиА М- И. Непобедин- 
цев и ряд других.

И неудивительно, что 
коллектив рационализато
ров комбината внес в фонд 
пятилетки 1.616.000 рублей 
экономии при обязательст

ве 1.000.000 рублей.
Активизации рационали

заторской деятельности спо- 
ствовал договор па социа
листическое соревнование с 
коллективом Оленегорского 
ГОКа. Рационализаторы 
нашего комбината взяли на 
себя повышенные обяза
тельства в завершающем 
году пятилетки—подать 305 
рационализаторских предло
жений и получить эконо
мический эффект от их 
внедрения на сумму 270 
тысяч рублей. За  одинна
дцать месяцев уже пода
но 345 предложений, внед
рено 271 предложение с 
экономическим эффектом 
279,9 тысячи рублей.

Десятая пятилетка вы
двигает перед рационализа
торами новые задачи. Вся 
наша работа будет направ
лена на улучшение качества 
продукции и повышение 
эффективности труда.

В. ЛЕЙЗЕЛЬ, 
председатель совета 
ВОИР комбината.

„КРИСТАЛЛ" 
РАСТЕТ

В ГОКе «Ковдорслюда» 
прош ел I тур фестиваля 
самодеятельного народного 
творчества.

Ж ю ри во главе с заве
дую щ ей отделом культуры 
Апатитского горисполком а 
Г. К. Ш патовой, признало 
победителями коллективы 
рудника «Риколатва», «Ена» 
и управления комбината.

В феврале агитбригада

«Кристалл» поедет в А па
титы —  оказать методиче
скую  помощ ь молоды м  
коллективам.

Г. ЗВЕГИНЦЕВ,
инженер ОТиЗа ГОКа 
«Ковдорслюда».
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Б р и г а д а
Ивановой

В «Промстрое-2» на дое- члены бригады. Во-первых, 
ке показателей соревную- опыт. Почти у каждой — 
щихся бригад против фа- более десятка лет строи- 
милии Ивановой нарисова- тельного стажа, а это что- 
ны шесть красных и три то значит. Во-вторых, осо- 
желтых флажка. Они опре- бенности работы -им допод- 
деляют количество призо- линно известны. Стооят они 
вых мест. Это наилучший не первую фабрику и не 
результат по управлению, первый дом. В-третьих, эко 
Пятилетку этот коллектив номия времени, 
выполнил еще в феврале. Вот конкретный пример.

Можно говорить о том, «Перекуривает» бригада 
что в бригаде рабочий день течение смены всего два 
предельно уплотнен, что раза, зато по-домашнему, с 
каждый старается внести в чаем (бытовка чистая, уют- 
дело личную частицу твор- ная и действительно спо- 
чества. Все это так. Но все собствует хорошему отды- 
же главным условием успе- ху). Д аж е трудоемкую ра- 
ха считают крепкую друж- боту, вручную (не всегда 
бу, по ее законам живут и свободный тельфер) выпол- 
трудятся. няют в срок и качественно.

Когда создавали брига- Бригада, как считают, у 
ду, по общему согласшо Ивановой — подсобная, 
ввели такой порядок: чтобы чуть ли не второстепенная, 
остаться в коллективе, не- Но так ли это? Разве для 
обходимо пройти нспыта- того, чтоб забетонировать 
тельный срок. Приказ на- полы или лоток для про- 
чалышка само собой, в нем кладки кабеля, выкопать 
при приеме на работу нет траншею или просто по-хо- 
никаких оговорок или огра- зяйски убрать помещение 
ничений. Но каждый знает, от строительного мусора— 
что если товарищи по рабо- не нужны трудолюбивые 
те тебя не принимают, дол- руки и мастерство? 
го в этом коллективе -не Безошибочно можно on-
продержишься. ределить следы работы

— Чего греха таить, — бригады Ивановой: ровная 
говорит Иванова, — в пер- поверхность бетонного по- 
вые дни некоторые работ- крытия, аккуратно, до сан- 
ницы выполняли задания тиметра, выдержанный в 
спустя рукава, зато были размерах колодец, 
не прочь часа два-три «пе- Остается добавить, что
рекурить». В спешке за та- все члены бригады уважают 
кими недоглядишь, да и вро- и ценят своего вожака, 
де дело пустяковое, но по- Уважаю т за чуткое отно- 
том — брак и переделки. А шение к людям и ценят за 
они оборачиваются немалы- настоящее мастерство. И не 
ми убытками. Кому бригад- случайно в делах бригады 
ные порядки не понравились прослеживается почерк бри-
— показали от ворот по- гадира. В труде, в общест
ворот. Остались люди, дей- венной жизни, 
ствителыго влюбленные в Екатерина Андреевна 35-й
работу: Валентина Никола- год на стройке. Ей 54 годя, 
евна Шубина, Галина Вик- Возраст, когда положено 
торовна Смирнова, Нина отдыхать, но кавалер орде- 
Сергеевна Никуличева, Ма- на «Знак Почета» Е. А. 
рия Сергеевна Ведернико- Иванова продолжает ут- 
ва. Добросовестным отно- верждать себя делом. И 
шением к делу они увлека- учиться у нее есть чему, 
ют за собой остальных. И. ВЛАСЕНКО.

Срочное задание поручают 
Ивановой, ответственное —
тоже ей. За  счет чего же 
достигнуты высокие рубе
жи? Ответ мне дали сами

Мальчуган посмотрел на 
меня с любопытством взрос
лого, шмыгнул носом и 
убежденно сказал:

— А я знаю чей вы!
— Мне и самому интерес

но знать, чей я?
— Чужой, чей ж е еще!— 

с прежней категорично
стью ответил он. И подкре
пил эту мысль: — Если вы 
не знаете, где живет дядя 
Сеня, то чей ж е вы?

— Ну, а где он работает?
— Конечно, в столярке. 

Во-о-он она там стоит.
Был обеденный перерыл. 

Раньше всех возвратился 
Павел Басан, и сразу же 
приступил к работе, стал 
сколачивать тару под про
дукцию здешнего предприя
тия — слюду . Я обратил 
внимание, что стены (они 
обиты сухой штукатуркой) 
закутка столярки разрисо
ваны. Нетрудно было дога
даться, кто их автор.

— Наверное, молодежь 
здесь чаСтый гость?

— Считайте, все юноши 
призывного возраста в по
селке прошли через сто
лярку, — ответил Павел, 
сам готовящийся к службе 
в армии.

— И не гоняет вас Се
мен Никитович за худож е
ства? >

— Мастер у нас добрый,
— с почтением вымолвил 
Павел и, словно угадав 
вопрос, добавил: — Вовре
мя придет. По нему хоть 
часы сверяй: на работу, с 
обеда — минута в минуту.

Ближе к концу обеденно-

Д я д я  Сеня
го перерыва стали подхо
дить остальные рабочие. 
Сразу же, без перекуров, 
включились в работу. Кто 
из них Анащенко, трудно 
определить. Несколько че
ловек сколачивали ящики, 
один у наждачного станка 
правил циркулярную пилу, 
второй распиливал доски 
подвесной (качающейся) пи
лой, третий на токарном 
обрабатывал подрозетники. 
Скорее всего, кто-то из этих 
троих.

— Будете в столярной м ас
терской, обратите внимание на 
оборудование и приспособле- 
иия, — говорили мне в уп равле
нии рудника, — все сделано по 
его чертеж ам . И, м еж ду про
чим, I ни одно не зарегистриро
вано как  рацпредлож ение.

— Почему только моя засл у 
га? г -  возразит потом Семен 
Никитович. — Вместе с Л ито- 
миным работаем  с 1952 года. 
Д а  и другие были прекрасны ми 
мастерами. Моя только идея.

М астерская оснащена са
мым разнообразным столяр
ным оборудованием. Не на
до быть специалистом, что
бы определить — добрая 
половина изготовлена на 
месте. Д а и заводские стан
ки тоже подверглись модер
низации. Обогревает сто
лярку самодельный калори
фер.

В Слюду меня привело 
письмо. На трех страницах 
автор рассказывал о досто
инствах столяра рудника 
«Ена» Семена Никитовича

Анащенко и удивлялся, что 
за исключительно добросо
вестный тридцатилетний 
труд его до сих пор не на
граждали, не писали о нем 
в «Рудном Ковдоре».

И вот я в одноэтажном, 
съежившемся от холода, 
поселке Слюда, окружен
ном сопками. В отделе кад
ров рудника мне показы
вают трудовую книжку 
Анащенко. В графе о при
еме на работу — единствен
ная послевоенная запись: 
принят в 1946 году столя
ром; зато графа о награж 
дениях заполнена до конца, 
да еще два вкладыша. Вот 
единственная неточность в 
письме. Остальные факты, 
как говорится, имели место.

— Вы знаете, как  он любит 
детей! Они у него толкутся 
все вы ходны е, пропадаю т по 
вечерам. С ломалась клю ш ка 
или игруш ка — к д яде  Сенс 
ремонтировать.

— Его дом — и часовая м ас
терская, и фотоателье, Д енег 
не берет, д а ж е  неудобно об
ращ аться с просьбами. Но все 
равно идем — мастерской по 
ремонту бытовой техники в по
селке нет.

— А вот семья у него не сло
ж илась, так и ж ивет бобылем.

— У же семь лет на пенсии, 
а на вид не более пятидесяти. 
Не пьет...

Ж изнь Семена Никитови
ча — как на ладони: ведь 
почти половина ее прошла 
здесь, на виду у всех. 
(Мудрено ли, "что о нем 
знает и стар и млад). А

родом с Курска. Д о войны 
плотничал в бригаде отца 
—- строил шахты в Д онбас
се, дома в Крыму. Закон
чил рабфак. Собрался было 
в институт — мечтал стать 
механиком. Война спутала 
все планы. А потом некогда 
было думать о себе: надо 
было поднимать на ноги 
сестер. Д о ' сих пор в Семе
не Никитовиче живет меха
ник. Так и сосуществуют 
мирно две профессии, а 
вернее, помогают друг дру
гу: днем столярничает, ве
чера и выходные отдает 
технике, отчего кухня (она 
ж е прихожая) больше на
поминает мастерскую.

Тишина в этом доме на
ступает только к ночи. Что 
сюда манит людей? Детей
— понятно: дядя Семен ве
дет себя с ними как с рав
ными, вместе мастерят и 
ремонтируют игрушки, при
общает ребят к миру тех
ники. Дело всем найдется
— и пятилетним, и деся
тилетним. Дети всегда рас
познают фальшь в дейст
виях взрослых, и не пойдут 
туда, где доброта наигран
ная. Они не терпят сюсюка
нья, бутафорного внима
ния.

Ну, а взрослых что при
тягивает? Видимо, умный 
собеседник, его эрудиция, 
доброта души, внутреннее 
обаяние, желание и умение

|ф  РАССКАЖ ИТЕ О  НЕМ ф

быть полезным людям. Что
бы завоевать уважение, ма
ло быть хорошим произ
водственником.

Едва заж егся свет в окне, 
к Семену Никитовичу по
шли косяком гости. По де
лам и просто посидеть. З а
бежали девушки:

— Д ядя Семен, помоги
те, стрелка у часов отвали
лась.

Постучал сосед:
Вот журналы принес. 

Дай, пожалуйста, «Науку 
и жизнь» за семьдесят чет
вертый.

Заглянул хозяин чемода
на — «сдавал» в ремонт.

Минут через пять на по
роге двое: узнать, когда бу
дут готовы часы (их на 
столе штук десять, разных 
марок), и взять справоч
ник по радиотехнике... И 
так — без конца.

— Устаете? — посочув
ствовал я.

Семен Никитович удив
ленно посмотрел на меня:

— Пожалуй, от одиноче
ства скорее устанешь. По- 
моему, ежели дом твой пе 
обходят стороной, так р а 
доваться надо: значит, ты 
людям нужен.

А. АЗАРЕНКО.

m m , !
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КАКАЯ ТЫ 
НАРЯДНАЯ

Когда этот номер газеты 
получат читатели, в «Сол
нышке» уже пройдут ново
годние утренники, а  сегод
ня, 27 декаоря, — послед
ние хлопоты, приготовле
ния. Всем хватает дела: 
шефы с железорудной обо
гатительной фабрики пода
рили красочные панно и 
украшают ими зал, предсе
датель родительского ко
митета Ь. Н. Петров наве
шивает на елку электро
гирлянды. Звучит музыки
— музыкальные работники 
Л. А. Хватик и Н. А. С ам
сонова разучивают с деть
ми новогодний танец. З а 
шла в гости Оля Г'нусова, 
бывшая воспитанница «Сол
нышка», а ныне первоклас
сница семнадцатой школы, 
ей предстоит выступать на 
утреннике в роли Снегуроч
ки. Больше всех радуются 
дети, примеряющие костю
мы оленей: еще бы, они
привезут на праздник са
мого Д еда Мороза.

Никто не угадает, где 
спрятаны подарки. А они в 
сказочном колодце, откуда 
толька Д ед Мороз может 
их достать, и в самоход
ных ведрах Емели. А са
мые маленькие пока еще 
никакого Емели не знают, 
для них подарки приготов
лены в коробках, удиви
тельно похожих на всем 
знакомые конфеты.

Все мы надеемся, что лю
бимый праздник детворы 
пройдет весело, что наши 
маленькие воспитанники бу
дут долго вспоминать друж 
ные хороводы вокруг краса
вицы елки.

А. ВИЦИНА,
заведующая ясли-са
дом «Солнышко».

А  ЧТО 
У ВАС?

Зимние каникулы. Они 
для школьников горячая 
пора. Это подтверждают и 
пионервожатые Людмила 
Коктева (школа № 16), 
Татьяна Тетеркина (школа 
№ 17) и Галина Трофимо
ва (школа № 18).

Л. Коктева. На канику
лах дружинный клуб «Пио
нер» будет работать под 
девизом «Играй с нами». 
Двери клуба открыты еж е
дневно для веселых и на
ходчивых.

Т. Тетеркина. Надеемся, 
что в «Чайке» — детской 
комнате — конкурсы и иг
ры никого не оставят рав
нодушными.

Г. Трофимова. Клуб « З а
тейник» приглашает люби
телей интересных игр и те
атральных миниатюр.

Т. Тетеркина. По плану 
экспедиции «Моя Родина 
СССР» ребята совершат 
экскурсии в цеха Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината, встретятся с 
ударниками коммунистиче 
ского труда.

Л. Коктева. В клубе 
«Подвиг» состоится ветре 
ча школьников с участии 
ками Великой Отечествен 
ной войны.

Г. Трофимова. Ш таб «Ти 
мур» проведет шефский 
рейд по детским садам.

Т. Тетеркина. Пионеры из
5 «Е» поедут на экскурсию 
в Мурманск, а из 8 «Д» — 
в Ленинград.

Л. Коктева. Пятиклассни
ки, победители соревнова
ния «Пионеры — сельской 
школе», приглашены дру
зьями из Куропты. Ребята 
повезут товарищам подарки 
и книги, покажут им ку
кольный спектакль.

Г. Трофимова. Не забыт 
и спорт. В дни каникул 
пройдет первенство школы 
по мини-футболу.

Л. Коктева. А у нас во
лейбол и баскетбол.

Т. Тетеркина. ...лыжи, 
коньки.

Л. Коктева. Чуть не з а 
была: в киноклубе «Смена» 
ребята сами фильмы де
монстрируют.

Словом, обо всем не рас
скажешь, даже если бы 
этот разговор мы продлили 
еще на час.

БОЛЬШОЙ  
СБОР

Каникулы не разобщат, 
а еще более сблизят ребят 
из детско-юношеской спор
тивной школы. Они прове
дут их в зимнем спортив
ном лагере, в группах плов
цов и лыжников. Ежеднев
ные двухразовые трениров
ки, спортивные и культур
ные мероприятия заполнят 
досуг. Занятия будут про
ходить под руководством 
тренеров. Кроме того, ре
бята проверят свои силы в 
соревнованиях по настоль
ному теннису и мини-фут
болу, совершат лыжные 
вылазки в лес. Д ля них 
подготовлены кинофильмы, 
беседы о советских спорт
сменах.

Вокруг лагеря сплотятся 
и другие секции ДЮ СШ  — 
борьбы, волейбола, готовят
ся к выступлениям девоч
ки из секции художествен
ной гимнастики.

Немаловажно и то, что 
юные спортсмены примут 
участие в благоустройстве 
помещения. Спортивная 
школа недавно переехала 
из Дворца культуры в 
спорткомплекс профкома 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината. Здесь 
условия получше: рядом
лыжная база, раздевалки 
для спортсменов, более 
приспособленные помеще
ния для тренировок.

Л. МАНАЕВА,
директор детско-юно
шеской спортивной 
школы профкома Ков
дорского ГОКа.

ЧУДО-ЕЛКА
Вот так елка у меня — 
Освечена свечками!
Три серебряных коня,
С красными уздечками, 
Тут же доктор Айболит, 
Ванна для купания, 
Бармалей —

злой инвалид — 
И его компания,
Пять веселых поросят 
С розовыми спинками 
Храбро рядышком висят 
С тиграми-картинками, 
Здесь волшебник

ибн Хоттаб, 
Буратино, Золушка, 
Пучеглазых восемь жаб. 
Золотое солнышко,
Волк уселся на сучок, 
Заяц — за хлопушкою, 
Наверху ведут отсчет 
Часики с кукушкою... 
Для любого малыша 
Радость обеспечена.
Очень елка хороша,
К тому ж обконфечена!

БУДУ Я 
СНЕЖИНКОЙ

Звездочка-снежинка 
В воздухе висела.
Белая пушинка 
На ладошку села. 
Серебром искрилась 
Две секунды только, 
Потом растворилась,.
И мне стало горько.
Я ловлю другую,
В кулаке сжимаю, 
Бело-голубую 
Теперь не потеряю, 
Принесу в квартиру, 
Положу на полку, 
Попрошу сатина,
Тонкую иголку,
Сошью костюм модный, 
Украшу пушинкой.
В праздник новогодний 
Буду я снежинкой!

*  *  *

На детской площадке 
Жизнь кипит опять.
На белые грядки 
Вышел сад гулять.

Севера кусочек 
Сразу стал теплей 
От пунцовых щечек 
Радостных детей.

КОСМОНАВТУ 
СПАТЬ ПОРА

Космонавта манит даль— 
Голубая, в звездах, даль.

«Космос мне не по плечу— 
Вокруг елки полечу! 
Огоньки горят чуть-чуть, 
Освещая Млечный Путь.. 
Во все горло я кричу:
— На ракете я лечу! 
Краснощекий Д ед Мороз 
Воз с подарками привез, 
В дверь тихонько

постучал. 
А я все еще летал,
В невесомости парил».

Папа маме говорил:
— Космонавту нужно

спать,
Он устал уже летать.

Э. ОКСИН, 
мастер ремонтно-строи- 
тельной группы Ков- 
дорской ТЭЦ.

О р л я т а  у ч а т с я  с м о т р е т ь
Десятый год при киноте

атре «Юность» работает 
детский кинотеатр «Орле
нок», десятый год к нам 
приходят воспитанники шко
лы №  17. Все начинается 
осенью с торжественной 
линейки. Отчет о проделан
ной работе, награждение 
отличившихся, выборы но
вого актива школьного ки
нотеатра, пожелания, на
путствия. И как всегда по
сле торжественной ч а с т и -  
премьера художественного 
фильма.

Подводя итоги учебного 
полугодия, хочется сказать
о том, какое важное значе
ние имеет организация дет
ского зрителя. Ведь сегодня 
кинотеатр призван быть ак
тивным помощником шко
лы в воспитании и обуче
нии наших ребят. Это тре
бование ко многому обязы 
вает не только киноработ
ников, но и учителей, все 
хорошо понимают, что ки
но играет огромную роль в 
воспитании подрастающего 
поколения.

С нового учебного года 
при кинотеатре «Юность» 
возобновили работу кино
клубы «В мире животных», 
«Малыш», «Будущий воин» 
и кинолекторий «Беседы с 
подростком».

И очень приятно, что ад
министрация и учителя 
школ №№ 17 и 16 так 
близко к сердцу принимают 
заботы детского кинотеат
ра.

Н. ТОРБИНА, 
директор кинотеатра 
«Юность».

Пусть
всегда
б у д е т *
песня!л

В канун Н ового года ков- 
дорчане принимали заслу
ж енную  артистку У краин
ской ССР Тамару Мианса- 
рову. Не так-то часто мы 
убеждаемся, что в Боль
ш ом зале Д К  всего 600 
мест, что этого для нашего 
города уж е  мало. На двух 
концертах зал был пере
полнен. Зрители, которы м  
посчастливилось достать би
леты, услышали м ного  пе
сен в исполнении Мианса- 
ровой, а в заклю чение про 
звучала «Пусть всегда бу
дет солнце!». Так что пер
вый вопрос к  певице на
прашивался сам собой:

— Тамара Григорьевна, 
даже если бы Вы не вста
вили в программу эту пес
ню, зрители все равно по
требовали бы ее...

— Д а, несмотря на то, 
что постоянно пополняю ре
пертуар, спела громадное 
количество песен, «Солнце» 
стало частью моей творче
ской биографии.

— А как эта песня вошла 
в Вашу жизнь?

— Я была членом совет
ской делегации на фестива
ле молодежи и студен
тов в Хельсинки. Аркадий 
Ильич Островский и Лев 
Иванович Ошанин сочини
ли ее буквально накануне 
отъезда. Я еще была не го
това к ней, на конкурс не 
вынесла, пела на встречах, 
вечерах. По реакции зрите
лей поняла, что над «Солн
цем» надо работать. И ска
ла ключ, и когда стала 
петь ее от имени ребенка, 
матери и человека-трибуна, 
пришла уверенность, что по
лучилось. Повезла на фес
тиваль в Сопот. Там и пес
не, и мне отдали победу.

Мне песня удалась, на
верное, еще и потому, что 
слилась с воспоминаниями 
раннего детства, с сож ж ен
ным Минском, с облавами, 
расстрелами, с горем войны, 
которое опалило и взрос
лых и детей. Во многих 
странах я пела «Солнце», 
на одиннадцати языках. И 
даж е сдержанные, тради
ционно нейтральные шведы 
скандировали ее вслед за 
мной. Так что считаю себя 
хоть маленьким, но соавто
ром песни.

— Недавно по телевиде
нию показывали эту песню 
в концерте по заявкам.

— Старая запись, не 
очень-то она меня удовлет
воряет, как и вообще вы

интервью
ступления по телевидению. 
Мне по душе непосредст
венное общений . со зрите
лем, когда каждый раз его 
нужно завоевывать.

— А как быть уже «за
воеванным», которые живу г 
не в больших городах, а 
в маленьких, вроде нашего?

— Скоро выйдет пластин
ка-гигант, на которой запи
саны почти все песни сегод
няшнего концерта.

— Вы с детства мечтали
о карьере эстрадной певи
цы?

— В Минске закончила 
музыкальную десятилетку 
по классу фортепьяно, пиа
нисткой готовилась стать и 
в Московской консервато
рии, но с третьего курса 
стала параллельно зани
маться и вокалом. С тех 
пор пение — мое ремесло. 
Значит каждодневный труд. 
Тут на одной любви к 
искусству д а л е к о  не 
уедешь. Профессионализм 
требует постоянной рабо
ты. Любой диплом об окон
чании высшего учебного 
заведения — лишь первая 
ступенька.

— Жаль, что конферан
сье не сказал, что в числе 
ваших наград есть и знак 
«Шахтерская слава»...

— Это не обязательно. 
Но знак все же дает мне 
некоторое право,—а Новый 
год обязывает, — пожелать 
горнякам и строителям мо
лодого заполярного горо
да счастья, солнца, настрое
ния в делах, в надеждах, 
успехов в работе, личной 
жизни. Новогодние поже
лания всегда сбываются.

— Спасибо. Пожелания 
зрителей Вам — в их апло
дисментах.

— Д а, в с т р е ч и  были 
очень теплыми. Ж аль вог, 
северное сияние подвело, 
не показалось. Зато в по
лярную ночь было хорошо 
видно сияние Советского 
Севера. Огней столько, что 
полярной ночи не почувст
вовали.

— Новый год Вы и ва
ша бригада встретите в 
Москве. И один из тостов...

— Договорились, мне к а 
жется, что «за тех, кто на 
Севере», мы теперь имеем 
право поднять бокалы.

Редактор Я. МАХЛИН.
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ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

Для детей
2 января — Новогодний 

утренник (14 час.).
3 января — Новогодние 

елки (14, 16).
4 января — Новогодние 

ёлки (14, 16).
7 января — Спектакль 

кукольного коллектива Д о
ма пионеров «Петрушка- 
иностранец». Малый зал 
( 1 1 ).

Для молодежи
1 января — Новогодний 

бал (19).
2—3 января — Танце

вальные вечера (20).

О
1 января — «День прие

ма по личным вопросам» 
(14, 16).

2 января — «Гиперболоид 
инженера Гарина» (17).

3 января — «Гоптыжка» 
( И ) .

4 января — «10000
мальчиков» (11),  «Дни пре
дательства» (19).

5 января — «Воскресе
ние» (19).

6 января — «Черный 
принц» (1 /, 19, 21).

7 января — «Зто было и 
разведке» (15).
Д  января — «Лев на КА- 

никулах» { Щ ,  «Самая че 
стная грешница» (19, 21). 

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
1—3 января — «Сто дней 

против детства» (12, 14); 
«Жить, чтобы жить» (16, 
18-40, 21-30).

4 января — «Хаос» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

5—6 января — «Звезда 
пленительного счастья», в 
двух сериях (12, 15, 18-15, 
21 ) .

8 января — «Воздушный
мост» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

9 января — «Родины сол 
дат» (12, 14, 16, 18, 20, 22).

+
ЕЩЕ 930 

КИЛОМЕТРОВ  
прошли участники конкурса 
«Лыжня-76 зовет!». В ми
нувшие выходные дни, 27— 
28 декабря, даже метель 
не остановила любителей 
лыжного спорта. Всего с 
начала конкурса на счету 
ковдорчан — 2.985 кило
метров.

А 2 и 3 января пригла
шают на лыжню ответствен
ные дежурные на контроль
ном пункте — представи
тели цеха технологического 
транспорта.

Совет ДСО «Труд». 

+
ХОТИТЕ В ГОСТИ?

31 декабря, 1, 2 и 3 ян
варя введен вечерний по
е зд  из Кандалакши, а 31 
декабря, 1, 2, 3 и 4 января
— утренний из Ковдора.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лннотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИНА, верстала Н. А. 
ЧАРЫКОВА, клиш е н арезал  
JI. Д . НАБАТОВ, печатали  
А. П. СКОБЕЛЕВА, Г. И. Т Е 
РЕНТЬЕВА, Л. В. РОМ АНОВА.
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